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Высокое чувство ответственности
Г. Г. ГИЛЬМАНОВ, 

первый секретарь Кировского горкома КПСС

Мы вступили во второй 
год  десятой пятилетки. 

Стартовый, 1776 год, был 
удачным. Важно теперь за
крепить достигнутое, ни в 
коей мере не допустить 
снижения набранных тем 
пов.

Отрадно, что именно в 
Ковдоре, впервые на Коль
ской земле, сбылась мечта 
академика А. Е. Ферсмана 
О комплексном использо
вании полезных ископаемых. 
1976 год войдет в историю 
как год освоения м ощ но
стей апатито-бадделеитовой 
фабрики. И не за горами 
уже то время, когда Ков 
дорский горно обогатитель 
ный комбинат станет полно
стью безотходным пред 
приятием, Ни один карьер в 
области не знает таких тем
пов развития, как рудник 
«Железный». В сложных 
условиях добился опреде
ленных успехов коллектив 
вермикулитовой обогати
тельной фабрики. Л есозаго
товители доказали, что им 
по плечу решать сложные 
организационные и проиэ 
водственны.е задачи, связан
ные с переносом нижнего 
склада из Ковдора в Куроп- 
ТУ-

О собо хочу подчеркнуть 
вклад коллектива треста 
«Ковдорстрой». Все мы кри
тиковали строителей, и спра 
ведливо, за отдельные не
дочеты Но нельзя не отм е
тить резкий рост объемов, 
буквально взлет, которого 
добился коллектив в ми

нувшем году. Строители, 
в основном, оказались го 
товыми к выполнению воз
ложенных задач. П одтверж 
дение тому —  принятые Го
сударственной комиссией 
мощ ности по выпуску бад- 
делеита и флогопита, ш ко
ла в поселке Енский, объек
ты сельского хозяйства, 
сотни новых благоустроен
ных квартир.

Ковдоро-Енский пром ы ш 
ленно-транспортный узел 
бурно рос и в годы девятой 
пятилетки, я не преуве
личу, если скажу, что в о б 
ласти, нет такого другого  
района по темпам разви
тия. Вкладывая большие 
средства в горно-добы ваю 
щие, лесозаготовительные 
и строительные предприя
тия, страна вправе о ж и 
дать и соответствующей от
дачи. Именно на это нацели
вают нас решения XXV 
съезда КПСС.

В речи Леонида Ильича 
Брежнева на октябрьском 
(1976 г.) Пленуме ЦК КПСС 
есть такие слова: «Борьба 
за эффективность и качест
во означает, что каждый со
ветский человек, каждый 
трудовой коллектив должен 
добиваться наивысшей п р о 
изводительности труда,
строго соблюдать произ
водственную дисциплину и 
реж им  экономии, изо дня в 
день улучшать качество 
своей работы, качество вы
пускаемой продукции».

Это положение —  основ 
ной закон нашей работы. 
Все мы внимательно прочли 
и изучили речь Генерально
го секретаря. Задачи, стоя
щие перед страной, пар
тией, накладывают на каж 
дого члена общества опре
деленные обязанности. И в 
этом смысле труженикам 
Ковдоро-Енского куста
предстоит сделать очень 
многое.

1977 год станет годом 
ввода и освоения новых

производственных м ощ но
стей, годом  укрепления ма
териально-технической базы 
треста «Ковдорстрой» и его 
субподрядчиков, годом
дальнейшего развертывания 
ж илищ ного и культурно-бы 
тового строительства.

От эксплуатационников и 
строителей зависит ход с о 
оруж ения и реконструкции 
таких первоочередных объ
ектов, как девятая секция 
М О Ф , вторая очередь
АБОФ, расширение карье
ра рудника «Железный», 
объекты собственной базы 
треста «Ковдорстрой», объ
екты сельского хозяйства, 
особенно в совхозе «Ена». 
В ряду важнейших ново
строек находится и школа в 
Ковдоре, и поликлиника, и 
молокозавод, и хлебозавод, 
и жилые дома.

Жилье, учитывая перспек
тивы, стоящие перед Ков- 
доро-Енским кустом —  это 
важная мера для закрепле
ния кадров. И не только экс
плуатационников, но и
строителей. О с о б е н н о  

строителей из субподрядных 
организаций. Притчей во 
языцех стала работа шесто
го специализированного уп
равления. Да, управление, 
действительно, недостаточ
но вооруж ено техникой. 
Однако, при острой нехват
ке специалистов, из СУ-6 
только в 1976 году уволи
лась четвертая часть рабо
чих Уволилась именно пото
му, что не было перспек
тив для получения квартир.

Далее. Мы по праву го р 
димся трудовыми достиж е
ниями рекордсменов из 
Ковдора. Они воочию  дока
зывают, как много может 
один человек или один не
большой экипаж. Однако 
разрыв м ежду рекордсм е
нами и «середнячками» еще 
достаточно велик. Еще 
слишком часты случаи невы
полнения сменных заданий и 
у эксплуатационников, и у

строителей, А это потери и 
материальные, и м ораль
ные, потери для самих ис
полнителей и для производ
ства. Надо ли говорить, что, 
сделав сменное задание —  
законом, научившись строго 
выдерживать ритм смены, 
мы см ож ем  избежать и ев 
ралов, и переделок, и п р о 
чих неприятных издержек.

Государственный Знак ка
чества присваивается от
дельным видам продукции 
Дело чести ковдорчан д о 
биться такого положения, 
чтобы концентраты с м ар
кой Ковдора соответствова 
ли самым высоким требо
ваниям. П родукция Строи
телей —  готовые объекты. 
И здесь оценка «отлично» 
долж на стать единственным 
ориентиром. Трудно, не 
спорим. Однако у соседей 
из Полярных Зорь, у бли
жайших соседей, это полу
чается. Отрадно, что в тре
сте «Ковдорстрой» уже сде
ланы или намечены первые 
шаги по этому пути: созда
ется группа эстетики, укреп
ляется участок малой меха
низации. Но первые шаги —  
это только желаемое. Чтобы 
оно стало действитель
ностью, надо не ослаблять 
внимания к качеству ни на 
час.

Качество и эффективность 
—  вещи взаимосвязанные, 
Результат их —  рост произ
водительности труда. П роб
лема, которая остро стоит 
и перед эксплуатационника
ми, и перед строителями.

Экономические задачи не
отрывны от задач идеоло
гических. Партийным, проф 
союзным, комсомольским 
организациям, хозяйственни
кам надо научиться умело 
сочетать массовые и ин
дивидуальные мероприятия. 
Не секрет, что в Ковдоре 
еще далеко не лучшим о б 
разом обстоят дела с дис
циплиной труда, не изжиты 
случаи пьянства. И поэтому

надо четко очертить круг 
лиц, к которому следует 
применять те или иные м е
ры воздействия.

Не спорю , опорные пунк
ты, народные дружины, со 
веты общественность) м но
гого добились, Но когда 
мы начинаем «стрелять» 
по большой площади, то 
трудно определить, сколько 
«снарядов» попало по на
значению.

Хорош ее дело задумали 
работники ковдорского
Дворца культуры —  зака
зали фильмы на антиалко
гольную  тему, показывали 
их 'в  красных уголках цехов 
Кроме всего прочего и про
светительный момент тут не 
безразличен. Но для обес
печения массовости на эти 
мероприятия ходили в ос
новном представители адм и
нистрации и активисты. А 
если бы постоянно дейст
вующ ий кинолекторий су 
ществовал именно для нару
шителей трудовой и общ ест
венной дисциплины, если бы 
их не допускали к работе 
без отметки о просмотре 
соответствующих фильмов—  
тогда мероприятие достигло 
бы цели. Тогда кинолекто
рий был бы не формальной, 
а действенной формой 
борьбы с этим злом.

Словом, успешное пре
творение в жизнь задач пя
тилетки —  это не только, 
хотя он и наиболее важен, 
ударный труд на каждом 
рабочем месте. О рганиза
ция труда, организация д о 
суга, бесперебойное м еди
цинское обслуживание, тор
говля. общ ественное пита
ние, работа культурных уч
реждений —  от всего зави
сит достижение победы.

Тылов в этом вопросе нет, 
каждый, где бы он ни рабо 
тал, —  находится на передо
вой, и от каждого зависят 
результаты общ его труда. 
От каж дого зависит, как мы 
закончим второй год д еся
той пятилетки и всю пяти 
летку в целом.

ПЯТНИЦА,

7 января
1977 года
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Как
сработали 
в декабре

К О В Д О Р С К И Й  ГОК
Коллектив комбината вы

полнил план декабря по 
всем показателям за исклю
чением реализации товарной 
продукции. Перекрыто зада
ние ио выпуску железного 
и апатитового концентратов, 
добыче руды, вывозке 
вскрыши.

С плюсом по всем показа
телям завершен первый год 
пятилетки. Товарной прЬ- 
дукции реализовано сверх 
плана на 709 тысяч рублей. 
Дополнительно к заданию 
года выпущено 93.976 тонн 
железного концентрата, апа
титового — 3.985 тонн, до
быто 286.800 тонн руды, вы
везено вскрыши 37,3 тысячи 
кубометров.

ГОК
« К О В Д О Р С Л Ю Д А »
Коллектив выполнил план 

выпуска продукции на 101,2 
процента, сумма сверхпла
новой реализации состави
ла 213 тысяч рублей. Рудни
ки комбината дали допол
нительно 44 тонны пром- 
сырца слюды, 1.167 тонн 
кварцполе во ш п а т о в о :  а 
сырья.

ТРЕСТ
« К О В Д О Р С Т Р О Й »

В последнем месяце года 
строители освоили собствен
ными силами 1.359, тысяч 
рублей (при плане 1.250 ты
сяч), по генподряду — 2.288 
тысяч (план — 1.950 тысяч). 
План года по генподряду и 
собственными силами — вы
полнен.

К О В Д О Р С К И Й
Л Е С П Р О М Х О З

Коллектив заготовил сверх 
плана 3.927 кубометров 
древесины, превысил зада
ние пз^вывозке леса, в три 
раза больше выпустил пило
материалов, в полтора раза 
— тарной дощечки. Однако 
с плановым заданием выпус
ка и реализации продукций 
лесозаготовители не справи
лись.

ф  О Ф И Ц И А Л Ь Н Ы Й  
О Т Д Е Л  ф

Депутаты
Ковдорского городского  Со
вета депутатов трудящихся 
ведут прием граждан в ян
варе— марте по четвергам и 
пятницам в помещении гор 
исполкома с 14 до 19 часов.

7 января —  Н. В. Жигаль- 
цев, 13 января —  Н. А. Ж у
равлева, 14 января —  Т. П. 
Самусенко, 20 января —
A. И. Красовский, 21 января 

- П. О. Целиков, 27 января
—  О. А. Становова, 28 ян
варя —  Н. И. Козырева, 3 
февраля —  Е. А. Шмакова, 
4 февраля —  Л. А. Д ергуно
ва, 10 февраля —  И. С. Ка- 
линковский, 11 февраля —
B. В Васькин, 17 февраля —  
А . В. Треничев, 18 февраля
—  Л Г. Герасимова, 24 
февраля —  Н. А. Тверезая, 
25 февраля —  3. А. Ермо
лина. 3 марта —  Н. П. А ксе 
нов, 4 марта —  И. В. Викто
рова, 10 марта —  Л, В. Лю 
бак, 11 марта —  Ф. И. Се
менова, 17 марта —  Н. И. 
Шаманский, 18 марта —  
А, Г Федянин, 24 марта —  
Л. Я. Нюганен, 25 марта —  
Ы. А, Чуваева.

ф  РИТМ  СМ ЕНЫ  ф

70 тысяч кубометров горной массы дополнительно к 
шданию перевез в минувшем году водитель БелАЗа-548 
,№ 49 цеха технологического транспорта В В. Михельсон.

Ритмично без сходов с линии, работает Владимир Ва
сильевич и с первых дней января,

Фото Н, Ганиевой.

Т о л ь к о  в н о г у
От каждого звена в технологической цепи 

зависит ритмичная работа всего комбината.

В связи в реконструкцией 
в 1976 году галерей № 3 и 
№ 4 возможности почасо
вой приемки руды на участ
ке дробления увеличились. 
Теперь, при работе двух ни
ток, имеется возможность 
принимать 1.600 тонн руды 
в час, тогда как раньше — 
максимум 1.300 тонн. Рас
ширение и реконструкция 
участка продолжается, так 
что в будущем план приема 
руды на дробление возрас
тет до десяти и более мил
лионов тонн в год.

Однако уже в первые дни 
после реконструкции обна
ружилось, что наряду с про
блемой ритмичной подачи 
руды возникли новые.

1 и 2 января участок 
дробления работал с превы
шением плана-графика по 
приемке руды —- на 4.000 
тонн. И это несмотря на то, 
что начали год с незапол
ненными бункерами участка 
обогащения. Рудник «Ж е

лезный» и цех технологиче
ского транспорта в эти дни 
обеспечивали достаточно 
ритмичную доставку. А ведь 
раньше именно из-за этих 
звеньев нередко нарушался 
ритм смены на дроблении.

И тем не менее с 4 января 
на' участке возобновились 
простои. И причина теперь— 
не в «голове», а в «хвосте» 
цепи: на отгрузке и сушке. 
Из-за нехватки порожняка 
заполнен склад готовой про
дукции, заполнены бункера 
на участке обогашения. В 
результате — простой и на 
нашем участке Получается, 
что план и возможности 
приема руды возрастают, а 
выполнить его из-за .про
стоев труднее, чем раньше.

К сожалению, в звеньях 
технологической цепи, сле
дующих за дроблением, и во 
вспомогательных цехах еще 
не всегда осознают, что рит
мичность работы зависит и 
от них. Скажем, 24 декабря

не смогли принять 1.000 тонй 
руды вследствие неисправ
ности датчиков дробилки 
КСД; простой усугубила не
оперативность ремонтников 
КИПиА. Энергопех, кото
рый ведает сейчас водоснаб
жением комплекса, также 
нередко становится причи
ной задержек и простоев. В 
настоящее время мы вы
нуждены ограничить прием 
руды из-за остановки бара
бана на участке сушки (от
сутствуют запчасти), — а 
ведь до сих пор этот уча
сток не влиял, по существу, 
на ритмичность нашей ра
боты.

Увеличение мощностей по 
переработке руды ставит 
ритм смены в зависимость 
от все большего числа под
разделений комбината, хотя, 
конечно, основным фактором 
остается стабильность рабо
ты участка дробления.

А. ФРУХТБЕИ Н ,
начальник участка дроб

ления обогатительного 
комплекса Ковдорско
го ГОКа.

»



ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ

В  1 9 7 7 - м  

о б я з у е м с я !

КОЛЛЕКТИВ ГОКА «КОВДОРСЛЮДА»
К 60-летию Великого Октября выпустить 

сверх плана 45 тонн промсырца слюды, 45 
тонн сырья для слюдопласта, 1.300 тонн кварц- 
полевошпатового сырья, получить 85 тысяч 
рублей сверхплановой прибыли, реализовать 
дополнительно продукции на 310 тысяч руб
лей;

Годовой план выпуска и реализации товар
ной продукции выполнить к 28 декабря, реали
зовать сверхплановой продукции на 360 тысяч
рублей;

Получить сверхплановой прибыли 100 тысяч 
рублей;

Выпустить сверх плана 50 тонн промсырца 
флогопита, 50 тонн сырья для слюдопласта, 
1.500 тонн кварцполевошпатового сырья;

Повысить производительность труда на 0,2 
процента к плану;

Сэкономить 500 тысяч киловатт-часов элек
троэнергии, 80 тонн условного топлива, мате
риалов на 50 тысяч рублей;

К 7 ноября довести производительность вер- 
микулитовой обогатительной фабрики до про
ектной мощности;

За счет внедрения рационализаторских 
предложений получить 170 тысяч рублей эко
номии;

Оказать шефскую помощь совхозу «Ена» и 
подхозу ОРСа Ковдорского ГОКа в заготовке 
кормов, строительстве и ремонте помещений;

Построить лыжную базу;
• Участвовать в озеленении Ковдора и посел
ков Слюда, Енский, Риколатва, высадить два 
гектара цветов и кустарников;

Социалистические обязательства обсуждены и приня
ты на партийно-хозяйственном активе комбината 29 но
ября 1976 юда.
КОЛЛЕКТИВ КОВДОРСКОГО ЛЕСПРОМХОЗА

Выпустить сверх плана и реализовать то
варной продукции на 20 тысяч рублей, в том 
числе к 60-летию Великого Октября — на 17
тысяч рублей;

Заготовить и вывезти дополнительно 1.000 
кубометров древесины (800 — деловой), в том 
числе к 60-летию Великого Октября — 800 ку
бометров (650 — деловой).

За счет рациональной разделки хлыстов уве
личить выход дорогостоящих сортиментов и 
добиться увеличения средней отпускной цены 
одного кубометра на 25 копеек против отчета 
1976 года;

За счет бережного расходования материа
лов сэкономить 34 тонны условного топлива; 
25 тысяч киловатт-часов электроэнергии, 43 
гига-калории теплоэнергии; строительных ма
териалов на 8.000 рублей;

Внедрить не менее 25 рационализаторских 
предложений с экономическим эффектом в 
7.000 рублей;

За счет внедрения технических новшеств 
сэкономить 6.000 рублей;

Каждому члену коллектива отработать на 
благоустройстве Ковдора и поселка Куропта 
по 10 часов.

Социалистические обязательств* обсуждеяы и приня
ты на собраниях коллективов участков.

:>  ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ 4
Г орняки Оленегорска — 

давние партнеры по трудо
вому соперничеству коллек
тива рудника «Железный». 
Однако надо признать: хотя 
коллектив рудника «Желез
ный» заключал договор с 
оленеюрцами, соревнование 
существовало лишь фор
мально. Тут упущение обе
их сторон. Соревнование, 
безусловно, лишь тогда да
ет плоды, когда оба сопер
ника будут постоянно кон
тролировать выполнение ус
ловий договора, регулярно, 
а не от случая к случаю, 
подводить итоги.

Очевидно, что к составле
нию условий договора и 
контролю за их выполнени-

ВЫЗОВ ОЛЕНЕГОРЦА/А
ем следует подключиться 
ОТиЗам комбинатов, надо 
освещать результаты сорев
нования в многотиражных 
газетах «Заполярная руда» 
и «Рудный Ковдор».

Когда обсуждались кол
лективные обязательства 
рудника «Железный» на 
1977 год, было решено вновь 
вызвать на соревнование 
горняков Оленегорска.

Экскаваторщики, защи
щая обязательства на 1977 
год, предложили потягаться 
в мастерстве с коллегами 
Оленегорского рудника.

Причем, соревноваться бу
дут не только коллективы 
экскаваторных участков, но 
и экипажи.

Машинисты ЭКГ-4.6 № 14 
в минувшем году нагрузили 
680 тысяч кубометров гор
ной массы. Во втором году 
пятилетки обязались нагру
зить 900 тысяч кубометров. 
Экипаж четырнадцатого вы
звал на соревнование эки
паж во главе с В. С. Четвер
таковым Оленегорского руд
ника.

А машинисты ЭКГ-8И № 3 
в 1976 году нагрузили 1.193

тысячи кубометров горной 
массы, в 1977 году опреде
лили рубеж в 1.540 тысяч 
кубометров. Они вызвали на 
соревнование экипаж такой 
же машины, которым в Оле
негорске руководит А. Г, 
Муравский. Он первым до
бился самой высокой про
изводительности в области 
— 1,5 миллиона кубомет
ров — ЭКГ-8И.

Думается, и наши маши
нисты скажут свое слово.

Н. САФАЙЛОВА, 
председатель рудкома 
рудника «Железный».
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Этапы качества
Сам по себе контроль за 

качеством строительства — 
дело, конечно, не новое. Но 
современные требования ста
вят задачу: привести его в 
систему.

При пооперационном кон
троле качество строительст
ва проверяется ежедневно. 
Бригадир, мастер, прораб 
четко представляет, какие 
операции у него на контро
ле, за что он отвечает, в ка
кие сроки и на каком этапе 
необходимо осуществить 
проверку. Мурманский «Орг- 
техстрой» разработал кар
ты контроля за качеством 
многих строительных опера
ций.

В течение последних ме
сяцев в тресте проведены 
специальные техсоветы по 
всем управлениям, с. уча
стием бригадиров; начали 
проводить обучение в брига
дах. В начале нового года 
схемы и карты пооперацион
ного контроля появятся в 
бытовых помещениях всех 
бригад.

Опыт систематического 
контроля — пока еще не 
пооперационного — показы
вает, насколько возрастает 
заинтересованность в рабо
те с высоким качеством, ес
ли последовательно вводить 
качественный коэффициент 
при закрытии аккордных 
н а р я д о в .  Например, в 
«Промстрое-2» (бригады ка
менщиков Б. Терентьева и 
П. Авдеева) в последние 
два месяца, с тех пор, как 
там систематизирована про
верка качества, резко умень
шилось количество брака, 
результаты стали оценивать
ся на «хорошо». И — что, 
пожалуй, особенно отрадно, 
— сами строители стали 
проявлять живой интерес к 
вопросам качества, начали 
активно искать резервы.

Как показывает практика, 
систематический контроль за 
качеством по операциям да
ет большой воспитательный 
эффект.

С. БИРЮ КОВА, 
техинспектор треста 
«Ковдорстрой».

Будущее 
бадделеита
Партбюро обогатительно

го комплекса обсудило воз
можность значительного 
увеличения выпуска в 1977 
году бадделеитового кон 
центрата.

С докладом выступил на
чальник участка гравитации 
А. А. Шевченко. Он отм е
тил, что выполнить постав
ленную задачу можно, во- 
первых, ужесточив техноло
гическую дисциплину по 
всей цепи: от сгустителей
Ц-50 до флотации вклю чи
тельно; во-вторых, сделав в 
первом полугодии работы 
по монтажу секций №  1 и 
2 по флото-гравитационной 
схеме и ряда общих для 
всех секций узлов.

Но, следует оговорить
ся, основная масса работ 
может быть выполнена 
лишь при действенной по
мощ и отделов комбината: 
конструкторского, главного 
механика, главного энерге
тика и оборудования. Не
обходимы, в первую оче
редь, шесть насосов 12ГрК-8 
с электродвигателями м ощ 
ностью 500 квт, кабельная 
продукция к ним, пусковая 
аппаратура; чертежи на «се 
узлы флото-гравитационной 
схемы, так как необходимо 
заказать согласно специф и
кации материалы, изгото
вить ряд отдельных узлов в 
ремонтно-механическом це
хе, выполнить ряд строи
тельных работ.

Наряду с новыми следу
ет выполнить и ряд уже из
вестных работ: наладку ко 
нусных сепараторов, кон
центрационных столов, гид
роклассификаторов, освоить 
все оборудование отделе
ния сушки и доводки бад
делеитового концентрата с 
определением оптимальных 
нагрузок, уложиться в са
нитарные нормы по свету, 
шуму, загазованности, за
пыленности, тепловому ре 
жиму.

Л. КУРИННАЯ,
партгрупорг участка 
гравитации.

Плохо
„безлошадным"

В детских садах «Коло
кольчик» и «Березка» нет 
своей прачечной, белье сда
ют в банно-прачечный ком
бинат. А там в первую оче
редь принимают заказы от 
населения. Может быть,

стр и и  си гн а л

это и правильно, но зачас
тую детские сады ожидают 
белье по месяцу и больше. 
К тому же, неизвестно, ког
да примут очередную пар
тию.

Это, к сожалению, не 
единственный вопрос, кото
рый пока не может решить 
группа народного контроля 
жилишно - коммунального 
отдела.

Известно, что в детских 
садах завхозами работают 
женщины. Именно им при
ходится грузить мясо целы
ми тушами (грузчиков ча
сто нет) и рубить его. А 
ведь ОРС уже несколько 
лет обещает приобрести ус
тановку для рубки мяса, но 
этот вопрос так и повис в 
воздухе.

Далее. Для перевозки 
продуктов пяти детским са
дам, общежитию и профи
лакторию недостаточно од
ной машины, которой распо
лагает Ж КО . Она уже не 
успевает. А скоро прибавит
ся и еще один детский сад 
комбината.

И опять о транспорте. 
Ж К О  производит текущий 
и капитальный ремонт зда
ний и домов, которые раз 
бросайы по всему городу 
А постоянной дежурной ма 
шины нет. Вот и приходится 
малярам, а это в основном 
женщины, возить бидоны с 
краской летом иа тележке 
или зимой па саночках.

Т. НОСКОВА, 
председатель группы 
народного контроля 
жилищно - коммуналь
ного отдела Ковдор
ского ГОКа.

Молочные реки сами не потекут
Для работников совхоза 

«Ена» 1976 год не был 
гладким и безмятежным. В 
течение долгого времени 
выполнение планов по ос
новным показателям — про
изводству молока и мяса — 
было под вопросом. Однако 
в последние месяцы коллек
тив сумел наверстать упу
щенное: произведено 950
тонн молока (план — 948 
тонн), продано 470 центне
ров мяса (план — 426).

К сожалению, еще суще
ствуют «ножницы» между 
плановыми цифрами, наме
ченными с учетом нашей ма
лой производственной базы,
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и потребностями основных
покупателей — жителей
Ковдоро-Е некого промыш
ленного куста. И, что осо
бенно тревожит, «ножни
цы» в течение пятилетия бу
дут, с учетом роста населе
ния, не сужаться, а расши
ряться.

Достаточно сравнить: в
1976 году поголовье круп
ного рогатого скота в сов
хозе составляло 281—в 1980 
остается та же цифра. Ра 
зумеется, мы будем изыски
вать (и уже изыскиваем) 
резервы для увеличения на
доев без увеличения пого
ловья. Многое можно сде
лать, рационально исполь
зуя корма, улучшая ветери
нарный уход, механизацию 
И все же трудно угнаться 
за ростом спроса.

Совхоз предложил, для 
увеличения производства 
мяса, организовать свино
водческую ферму. Руково

дители областного управле
ния сельского хозяйства по
шли нам навстречу: изыска
ли материалы для строи
тельства свинарника. Мы 
обратились к шефам — 
ГОКу «Ковдорслюда» -- с 
просьбой взять на себя со
оружение из имеющихся 
материалов свинарника на 
полторы-две тысячи голов. 
Однако, хотя вопрос постав
лен не сегодня и не вчера, 
делового отклика пока нет.

Надо сказать, что иной 
раз приходится основатель
но отмерять, прежде чем 
обращаться к шефам за по
мощью, Скажем, помощь 
ГОКа «Ковдорслюда» в 
строительстве небольшого 
моста обошлось совхозу в 
7.500 рублей! (Едва ли 
больше половины этой сум
мы пришлось бы заплатить 
даже при найме строите
лей). Вяский раз, когда 
нужна помощь шефов, на

чинаем «обивать пороги»— 
навстречу из всех подраз
делений ' «Ковдорслюды» 
идет лишь рудник «Рико
латва» (начальник — В. Е. 
Павленко).

Не клеится шефство и у 
строителей. За последние 
три-четыре года трест «Ков
дорстрой» постоянно неос- 
ваивал отпущенные на стро
ительство совхозных объек
тов средства; в этом году «в 
остатке» — более 80 тысяч 
рублей.

Нам предоставлена воз
можность в речение пяти
летки построить три шест
надцатиквартирных жилых 

' дома. Один из них строится 
— но сделана, в лучшем 
случае, половина намечен
ной работы. Не освоены в 
полную меру средства, от
пущенные на систему водо
снабжения и склад мине
ральных удобрений.

Особую тревогу вызывают

условия быта и культуры в 
поселке совхоза. Если наме 
ченное жилье будет по 
строено (значит примем еще 
50 семей рабочих!), а усло
вия соцкультбыта останут
ся на прежнем уровне, все 
равно хороших специалис 
тов нам не удержать — 
приедут и уедут. Нынешний 
клуб располагается в слу
чайном и совершенно не 
приспособленном помете 
нии. Причем заведующего 
не положено по штату; по 
сему клуб закрыт. За посел
ком закреплен киномеха
ник, который должен при
езжать три раза в неделю. 
Но его почти не бывает.

Совхоз «Ена» не может 
похвастать масштабами. Но 
не надо в определении на
ших перспектив оглядывать 
ся назад.

В. КОНДРАТЕНКО, 
директор совхоза «Ена».

„Велосипедная 
тележка" 

и „собственный 
велосипед"

Вклад рационализаторов, 
как известно, определяется 
экономическими показате
лями. В 1976 году ремонта»»’ 
механический цех получил 
от внедрения рацпредложе
ний 8.000 рублей экономи
ческого эффекта при пла
новом задании 6.000.

Над проблемами меха
низации трудоемких процес
сов, совершенствованием 
технологии производства 
работает тридцать один ра- 
рационализатор.

На участ к а х цеха  
возросла техническая оспа* 
щенность за счет внедрения 
в производство таких тех
нических новинок, как 
стенд-кантователь для ре* 
монта стрелы экскаватора 
(авторы А. В. Тарасов, С. А, 
Танюшкин, П. А. Ильин, 
П. А. Лапшин), корундом»- 
шалка с механическим при* 
водом (авторы Н. А. Точ^ 
лин, Ю. Г. Чураков), при) 
способление для распрео 
совки полумуфты насоса 
20 Гр (авторы А. В. Тара
сов, О. Н. Иванов, В. Д. Бо
линов).

Остальные 28 предложе
ний, связанные с проблема
ми малой механизации, 
предложили и внедрили в 
производство С. А. Дерябин,
А. С. Пятышев, Б. П. Пав
лов, А. Я. Ермолаев, А. В. 
Самохвалов, И. М. Гусев, 
Г. И. Скрябин, М. Ф. Дерю
га, Г. £ „ Букатемко, М. С. 
Семенов, Е. В. Удалов и 
другие рабочие.

Активно участвует в осна
щении трудоемких процес
сов механизмами и приспо
соблениями, повышающи
ми производительность тру
да, ветеран цеха Н. В. Сер- 
гунин. Благодаря его на
стойчивости смонтирована 
и усовершенствован.! «вело
сипедная тележка» для ав
томатической сварки крупно
габаритных цилиндрических 
деталей.

Однако несмотря на то, 
что цех выполнил основные 
показатели по рационализа
ции (экономический эффект 
и количество рацпредложе
ний) следует отметить, что 
мастера механического и 
сборо-разборочногб участ
ков мало оказывают под
держки и содействия рабо
чим при внедрении рацпред
ложений. Часть ' предложе
ний не была внедрена * 
1976 году.

Много полезного и цен
ного можно взять для улуч
шения оснащенности цеха из 
журнала «Рационализатор
ские предложения и изобре
тения», из других источни
ков. Но мы еще слабо изу
чаем и анализируем техин- 
формаиию, ссылаясь на за
нятость. Текучка, она всегда 
была и будет. Но ведь внед
рение непременно «собствен
ного велосипеда» всегда 
связано с большими издерж
ками.

М. ЧАУС.ОВ, 
инженер - конструктор 
ремонтно - механ и ч е» 
ского цеха.



Р Е П У Т  А Ц И  Я
Буровики обсуждали план 

| на второй год пятилетки. 
Ориентир — 288 тысяч по
гонных метров взрывных 
скважин. Казалось бы, раз
дели их поровну между 
семью экипажами —■ и дело 
с концом. Если к тому же 
учесть., что экипажи станков 
№ 3, №  6 и № 7 уверенно 
перешагнули сорокапятиты
сячный рубеж, то разгово
ры на тему «выполним — 
не выполним» всерьез не 
стоит принимать. Остается 
только потребовать от ад
министрации создать для 
всех одинаковые условия ра
боты.

В минувшем году каждый 
экипаж в среднем пробурил 
35 тысяч погонных метров. 
В среднем. Тем паче, следу
ет организовать труд так, 
чтобы достижения идущего 
в авангарде стали нормой 
для всех. Верно. Для этого 
необходимо выполнить глав

ное условие — рационально 
организовать труд.

Но вот парадокс. Все — и 
руководители, и исполните
ли — только этого и доби
ваются. Более того, на уча
стке знают, как организо
вать работу. Но мешают 
традиционные препятствия, 
хотя устраняются они не 
первый год.

При защите обязательств 
экипаж «тройки» упрекнули 
в том, что он оставил себе 
большой запас прочности. 
Перешагнув дважды 50-ты
сячный рубеж, экипаж и в 
1977 году не установил себе 
задание на этом уровне. Но
В. Ф. Петухов перечислил 
«пороги»: что ни месяц — 
пять перегонов, на каждый 
тратится 2—3 смены; что ни 
перегон — новые трещины 
на станке, машине три года, 
а нет живого места; плохое 
запчастями; переключения 
проводятся неоперативно

из-за отсутствия автомоби
ля; воды горячей не хватает, 
нужен еще один бульдозер 
для подготовки буровых 
площадок и т. д. и т. п.

Ежегодно буровому уча
стку увеличивают плдн. Бу
ровики справляются с че
стью. Рекорды отрасли уста
навливались здесь.

Это говорит о многом: о 
климате в коллективе, о 
взаимоотношениях между 
руководителями и подчи
ненными, о традициях. К

примеру, тут не каждое от
ступление от трудовой и тех
нологической дисциплины 
дотошно обсуждается в вы
шестоящей административ
ной инстанции. Мудрено ли 
залепить человека выговора
ми? Порой ни усечение пре
мии, ни выговоры • приказе 
не дадут того эффекта, что 
«пропесочка» в коллективе.

Не забывают на участке и 
о моральных и материаль
ных стимулах. Стиль руко
водителя находит полную 
поддержку у активистов. 
Вот характерная деталь. 
Обсуждая социалистические 
обязательства на 1977 год, 
бригады двух смен решили 
выйти в ОТиЗ с просьбой 
увеличить нормы на про
ходку скважин на 4 процен
та. Смена мастера В. Ко- 
миссарчука (на собрании 
присутствовали полностью 
экипажи станков № 3 и 
№  6) предложила увели
чить норму еще на один 
процент, но оставить зада
ние прежним для пород 12 
категории (в них предстоит

пробурить 21 тысячу погон
ных метров).

Только уверенный в своих 
силах коллектив может до
бровольно взять ношу по
тяжелее. В этом — репута
ция коллектива. Ее надо от
стаивать. Делом. К слову 
сказать, буровики отработа
ли 1976 год без единой пре
тензии со стороны техники 
безопасности.

И вот новая ступень — 
288 тысяч погонных метров. 
Кажется, чего мудрить. Эки
паж Петухова опять набу
рит 50 тысяч погонных мет
ров. И почет, и заработок 
на прежнем уровне. Он сно
ва в передовиках. А осталь
ные?

Вот потому каждый эки
паж свои обязательства рас
сматривал сквозь призму 
коллективных. Всех в пер
вую очередь заботило, до
статочно ли сил у бурови
ков для выполнения заданий 
1977 года. Репутация кол
лектива! Именно она двига
ла участок к новым рубе
жам. Буровики не привыкли

нарушать слово. Поэтому 
программа должна быть 
обоснована с учетом воз
можностей каждого, техни
ческого состояния парка бу
ровых станков. Расчет по
казал; хотя четыре экипажа 
из семи наметили превысить 
собственные рекорды, для 
выполнения объема работ 
второго года пятилетки нуж
но, чтобы таких экипажей 
было пять.

Заметим, что не ОТиЗ оп
ределял рубежи, а сам кол
лектив, не экономисты рас
пределяли задание каждому 
станку, а сами исполните
ли заставили стареть нормы.

И все же надо признать: у 
буровиков резервы еще есть. 
Они в более четкой органи
зации труда, в ликвидации 
лишних перегонов, в доста
точном количестве запчас
тей. То есть, опять же в том, 
что называется планирова
нием, скрупулезной увязкой 
работы всех звеньев техно
логической цепи. В  данном 
случае — технологической 
цепи рудника «Железный».

А. АЗАРЕН КО .

♦  Н О В О С Т Р О Й К И  ♦ УДИВЛЯЮСЬ

■

Второй эгаж первого бло
ка строящейся школы кол
лектив бригады Ю. Зарубина 
»(СМУ «Промжилстрой») 
сдал с оценкор «хорошо». 
Сейчас строители возводят 
третий этаж и повели клад
ку первого этажа второго 
блока.

На снимке: строится но
вая школа в Восточном мик. 
рорайоне Ковдора.

Фото А. Жукова.

♦  С О О Б Щ А Ю  ф ?

Знание—сила
За последние два года 

более трети всех лекций и 
бесед были посвящены про
паганде решений партийных 
съездов. Об этом говорилось 
на отчетно-выборных собра
ниях отделений общества 
«Знание», которые прошли 
в ноябре-декабре.

Со времени последних от
четов и выборов значитель
но активизировали лектор
скую деятельность пропаган
дисты ГОКа «Ковдорслю
да», немало сделали и лек
торы Ковдорского ГОКа.

Активисты общества по
могли школам в профориен
тации, организовывали бе
седы, лекции и экскурсии 
для старшеклассников на 
предприятия.

В  наступившем году пред
стоит усилить лекционную 
работу среди молодежи в 
общегородском масштабе. 
Запланировано три цикла 
лекций для рабочей молоде
жи во Дворце культуры — 
на общественно-политиче
ские и правовые темы.

За последние годы в Ков- 
доре появились обществен
ные лекторы-международни
ки. Инженеры ГОКа «Ков
дорслюда» Н. И. Бойков,
В. М. Лисовский, К. Н. 
Крупко проводят квалифи
цированные беседы о меж
дународном положении.

В  организации санитарно. 
гигиенической и медицин
ской пропаганды велика за. 
слуга инструктора по сани- 
тарвому просвещению гор- 
больницы Л. Г. Хабаровой. 
Активные лекторы — со
трудники городской биб
лиотеки и библиотеки проф
кома Ковдорского ГОКа.

За два года число активи
стов общества возросло на 
100 человек. Хорошими ор
ганизаторами лекторской ра
боты зарекомендовали себя 
Н. М Андриасян (Ковдор- 
ский ГО К), Г. В. Рихтер 
(трест «Ковдорстрой»), 
Л. М. Комарова (ГОК 
«Ковдорслюда»).

М. ильютович,
секретарь городского 
отделения общества 
«Знание».

:ф  В ПРОДОЛЖЕНИЕ РАЗГОВОРА ф=

И все-таки: сначала 
— дело или смотр?

Заместитель председателя 
областного жюри в интер
вью для «Рудного Ковдора» 
(«Сначала — дело, смотр — 
потом», номер за 3 декабря 
1976 года) поделился своими 
впечатлениями о выступле
нии лауреатов областного 
смотре — агитбригад «Иск
ра» и «Кристалл».

Редакция попросила ад
министрацию. Дворца куль
туры рассказать, что пред
принимается для того, что
бы агитбригады Ковдорско
го ГОКа так же занимали 
достойные места.

— Характерной особен
ностью в работе сектора ху
дожественной самодеятель
ности Д К  является перене
сение работы непосредст
венно в цеха и отделы пред
приятия. Наряду с созда
нием цеховых хоров, вокаль
ных ансамблей, подготов
кой солистов и чтецов начал 
развиваться и жанр агит
бригады, жанр, способный 
нести большую идейно-вос- 
питательную нагрузку.

В ноябре месяце 1975 го
да была создана агитбрига
да рудника «Железный», ко
торая затем выступила на 
конкурсном вечере цеха, а 
также приняла участие в 1 
туре фестиваля в декабре 
1975 года.

В 1975 году были подве
дены итоги смотра-конкурса 
цеховых вечеров под деви
зом «Слава тебе, человек 
груда!», в условия которого' 
входило создание цеховых 
коллективов самодеятель
ности. Итогом этого смот
ра-конкурса было создание 
в большинстве цехов ком
бината больших коллекти
вов самодеятельности, в том 
числе четырех хоров и одной 
агитбригады. Достаточно 
сказать, что в концерте- 
смотре II  тура фестиваля в 
январе 1976 года приняли 
участие более двухсот са

модеятельных артистов из 
цехов и многие выступле
ния отмечены дипломами об
ластного оргкомитета.

В  начале 1976 года массо
во-политический отдел Д К  
совместно с профкомом ком
бината разработал новое 
положение о смотре - кон
курсе цеховых вечеров на 
1976 год. В  условия этого 
конкурса входило создание 
агитбригады в цехе. Возоб
новились занятия агитбрига
ды рудника «Железный», 
начала работать и агит
бригада цеха технологиче
ского транспорта. Участники 
агитбригады подбирались из 
числа способной молодежи, 
активистов, передовых мо
лодых рабочих, которым бы
ли небезразличны как успе
хи, так и недостатки в ра
боте цеха.

Выступление на I I  туре 
смотра в октябре 1976 года 
было для многих участников 
агитбригад первой пробой 
сил в этом сложном и мно
гогранном жанре, поэтому 
отрадно видеть, как с каж
дым разом растет уровень 
отдельных исполнителей, 
совершенствуется мастерст
во.

В настоящее время созда
ется агитбригада в отделе 
технического контроля ком
бината, причем уже само 
название интригует: «Маль
чишек не берем!»

Создана н успешно зани
мается агитбригада обогати
тельного комплекса, первое 
выступление которой наме
чается на 21 января 1977 
года. Руководители комп
лекса надеются иметь в ли
це агитбригады действенно
го помощника в решении 
производственных задач.

А. БЕД УЛЯ, 
художественный руко
водитель Дворца куль
туры имени 50-летия 
Октября,

ВОЗМУЩАЮСЬ ф

Не детективом 
единым

Помню, как, войдя в пер
вый раз в библиотеку по
селка Риколатва, удовлет
воренно отметил про себя; 
книг много, полки упира
ются в потблок.

Пока я был мальчишкой и 
увлекался детективами, фан
тастикой а приключенской

литературой, историческими 
романами — библиотека ме. 
ня вполне устраивала.

А теперь мне хочется по
читать что-нибудь посерьез
нее. И вдруг оказывается, 
что серьезных книг — Тол
стого, Шолохова, Герцена— 
на полках катастрофически 
мало, а те, которые есть, в 
довольно плачевном состоя.
НИИ.

Тогда я решил сделать за
явку — помнится, кто-то 
говорил мне, что в этом слу
чае библиотекарь запраши
вает ближайшие библиоте
ки, а если там не окажется 

городскую, районную, об. 
ластную... Книгу ты все-та- 
ки получишь.

— У меня нет связи ни с 
одной библиотекой! — отре
зала Вера Федоровна Под
войская.

Что делать? Ездить за 
каждой нужной книгой в 
Ковдор? Но, думается, при 
желании библиотекарь 
вполне может установить 
контакты и обеспечить своих 
читателей необходимой ли
тературой.

В. ТКАЧУК,

Теперь я люблю 
в голубом

РЕПОРТАЖ ИЗ ОЧЕРЕДИ 

У КНИЖНОГО МАГАЗИНА

учащийся
школы.

пос. Риколатва,

вечерней

— А на Теккерея-то бы
ло поменьше народу.

— Зато на Жорж Саид!
— Ну не скажите: иа 

Жорж тоже поменьше.
— На Санд поменьше?! 

Да я три ночи стояла!
— Вот на Брюсова а 

семьдесят втором...
— Простите, кто двена

дцатый?
— А вам зачем?
— Видите ли, я трина

дцатый.
— Что-то не помню я вас.
— Понимаете, за меня 

Иван Петрович занимал...
— Ну и как он, Теккерей?
— Та лучше, чтоб розо

вый. Или хоть оранжевый. 
Как Короленко.

— Недавно достал одно, 
томник Козьмы Пруткова.

— У меня нет Козьмы 
Пруткова. Однотомник?. 
Что-то мало. Лучше дож
дусь полного собрания.

— ...Не знаю я никаких 
Иван Петровичей!

— Безобразие! Мы столь
ко стояли, и ночью явля
лись, и с работы отпраши
вались — а тут пожалуйста: 
приходят на готовенькое!

— Не пускать его. Пусть 
ведет своего Иван Петрови
ча!..

— Но я же...
— Да нет, это Абашидзе 

в полоску, а Кулиев просто 
черный.

— Кто вам сказал, что в 
полоску? Нет, тогда я луч
ше Пушкина возьму.

— А Пушкин ничего себе. 
Голубой!

Семь вечера. Очередь 
встрепенулась: «Петров!» — 
«Я!» — «Климова!» —«Я!»
— Дунаевский!» Молчание. 
«Товарищи, где Дунаевский 
И. П.?» — «Нету его, вы
черкнуть!» — «Я за него!»— 
протискивается молодой че
ловек (тот самый, который 
тринадцатый). «Не вы стоя
ли — не вам получать!». — 
«Да зачеркнуть без разгово
ров!». «Продолжайте: хо
лодно...».

Самый щекотливый воп
рос: когда следующая пе
рекличка. Как и в любой 
очереди, находятся беском
промиссные: «Каждый час!»
— «Зачем ночью?..» — 
«Двенадцать! три! пять!»— 
скандирует гражданка в 
красном пальто, потрясая 
замусоленным списком. Все 
соглашаются.

Без пятнадцати двена
дцать Дикий мороз. Чер
тыхаясь и проклиная позд

ний час, подходят книголю
бы. Топчутся. Молчат. Без 
пяти подбегает мужчина со 
списком. — «Скорей читай
те да разойдемся!» — Спи
сок наскоро читается, не- 
явившиеся — добрая треть 
— вычеркиваются. Под ко
нец прибегает гражданка в 
красном. — «Нечего, — го
ворят ей. — Срок есть срок. 
Вас уже вычеркнули...» Но 
(ведь милосердна даже 
книжная очередь) — все- 
таки восстанавливают.

В три часа ночи очередь 
является как штык. Невы- 
спавшаяся, сердитая. Пере
кличка проходит на небы
валой высоте — никакой 
суеты, ннюекунды задержек. 
Единодушно постановили: 
в пять не приходить.

Утро. "Одиннадцать часов 
пять минут.

—  ...Сократа или Полик- 
рата?

— Сократ ничего не пи
сал!

— А гГоликрат — это, ка
жется/царь был такой. Оя 
тем более ничего не писал.

— Я вам говорю: Де-мо- 
кра-та!

— Демокрита?
— Да нет же.
— Вы ночью не приходи

ли! й
— Приходила я! Лорочка, 

скажите: я же приходила?
— Приходила она, прихо

дила... _
— Кулиева больше нет, 

говорят!
—  Какая жалость! Пря

дется брать Пушкина.
— Женщина, вы на что 

подписываетесь?
— А что у них есть?..
— Потапенко, говорят, 

не будет!
— Зачем вам Потапенко?
— Но у меня нет Пота» 

пенко! I
— Я  так хотела достать 

Пушкина!
— Пушкина уже нет. Ве« 

экземпляры распроданы.
— Вспомнил: Демосфена!
— Кто? Что? Будет Де» 

мосфен? У  меня нет Демос* 
фена. Когда у вас будет Да* 
мосфен? У меня же нет Да. 
мосфена!..

А. ЗБАРСКИ Й ,
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Муха
выросла 
в слона

В редакцию  пришло 
взволнованное письмо В. ф 
М акаровой: почему так дол 
го молочная кухня не во 
зобновляет выпуск детского 
питания —  кефира и творо 
га?

Немного истории. Внача 
ле был потоп. Правда, не 
всемирный, а весьма ло
кального характера. Нера 
дивые квартиросъемщики 
засорили канализацию. Слу 
чилось это в начале декаб 
ря. В таких случаях зову1 
сантехника. Здесь и возник 
ла первая загвоздка. Хо 
зяева дома —  железнодо 
рож никй, управление —  в 
Кандалакше.

Попытки наладить кон
такт с Кандалакшским НГЧ 
ни к чему не привели. На
конец, нашли вроде бы ком 
промисс. Кандалакшцы дол
жны перечислить деньги, а 
ремонтом займется одна из 
ковдорских организаций 
Помочь вызвалось РСУ ж и 
лищ но-коммунального отде
ла Ковдорского ГОКа. Но 
когда ремонтники из ЖКО 
устранили основные послед 
ствия затопления в пом ещ е
нии молочной кухни, мнения 
вдруг разошлись.

Ж КО: мы все сделали.
Бо/гьница: сделайте заод

но уж полный косметиче
ский ремонт. Больница убе
дила, перечислила нуж ную  
сумму. Начали.

Как раз в это время, в 
последних числах декабря, 
редакция обратилась с за
просом в Ж КО относительно 
сроков окончания ремонта. 
«К Новому году», —  после
довал ответ. Больница отве
тила, что в таком слу
чае, кефир для младен
цев начнут отпускать третье
го января. Обе стороны уч
ли все влияющие факторы, 
кроме одного, что их пла
ны может расстроить несо
гласованность.

Ремонт был приостанов
лен —  кончились белила. В 
Ж КО составили заявку на 
100 килограммов, а на скла
де их не оказалось. К поис
ку белил подключился го р 
исполком. Однако ни одна 
Из организаций города ни
чем помочь не могла.

Наконец, ОРС Ковдорско
го ГОКа согласился обм е
нять белила на другие м а
териалы. Ремонтники поеха
ли в ОРС, но оказалось, 
что не так поняли друг д р у 
га. ОРС даст белил, но не 
сейчас, а если останутся 
после ремонта «Гирваса».

Тогда Ж КО предложил: 
у нас есть краска «слоновая 
кость», давайте ею  покра
сим. Но главврач горболь- 
ницы И. В. Викторова кате
горически отказалась:

—  Ищите белила!
По инициативе редакции 

заинтересованные стороны 
встретились у заместителя 
председателя исполкома 
горсовета Л. А. Д ергуно
вой.

—  Тридцатого декабря 
наши маляры ушли на дру
гой объект, так как мы не 
м ожем найти белил, —  объ
яснил главный инженер 
Ж КО А. Л. Бородавка, —  а 
красить «слоновой костью» 
нам не разреш ают.

* —  Но она же зеленая, —  
возражает главный врач.

—  Наверное, слон был 
зеленый, —  невесело шутит 
главный инженер.

Но уже всем стало не до 
шуток. Пятого января бели
ла нашлись в тресте «Ков
дорстрой». К завтрашнему 
д ню  ремонтники обещают 
закончить. А в понедельник 
главврач обещает кефир.

Вот и вся история, кото 
рой лучше бы не было.

ГОРНИС
ПИОНЕРСКАЯ СТРАНИЦА. ВЫПУСК ТРЕТИЙ.

Муки слова шефоп с Новым годом и по
желали им успехов.

Мы отнесли газету в 
31 декабря в 11-30 мы «Промжилстрой». Шефы ос. 

пришли к Г алине Ивановне. тались довольны.
Мы должны были взять га
зету-поздравление, чтобы от
нести ее шефам Но тут ока
залось, что в стихотворе
нии нет ничего о шефах. Мы 
стали сочинять концовку. 
Галина Ивановна позвони
ла своей знакомой, которая 
хорошо пишет стихи, и по
просила ее нам помочь. Но 
та отказалась. Сначала у 
нас ничего не получалось. 
Мы просидели битых два 
часа. Но потом каждый из 
нас вставил по строчке в 
новый куплет, и получилась 
хорошая концовка, в кото
рой мы поздравили наших

Игорь КОБЯКОВ,
ученик 6 «Б» класса 
школы № 16.

И РЯЗ, И ДВЯ, И ТРИ
очерк

пяться гимнастикой». Как 
правило, с этого момента

и ищет Людмила Васильев
на все новых кандидаток в 
секцию в школах и детских 

Они просыпаются и вспо- садах Но эти способности 
минают: «Ура! каникулы!», могли бы никогда и не от- 
Но в назначенное время крыться. Бегали бы девоч- 
обязательно придут в спорт- ки на лыжах, марки собира- 
зал. Как обычно. Впрочем, ли или чем другим увлека- 
не совсем обычные трени- лись (а если ничем?), 
ровки идут в эти январские На их счастье повстре- 
дни. Секция художествен- чался на пути человек, ко- 
ной гимнастики ДЮ СШ  торый сказал родителям: «У 
профкома Ковдорского вашей девочки несомненные 
ГОКа готовится впервые вы- способности, ей стоит за
ступить в розыгрыше лично
командного первенства об
ласти по художественной 
гимнастике.

-— ... И раз, два, три! И 
раз, два, три! — Ленты 
взлетают над головами. —
Стоп, стоп! Чудесно, что все 
одновременно, хорошо чув
ствуете ритм. Но не надо 
резких движений. Смотрите 
еще раз.

Секции художественной 
гимнастики от рождения три родители становятся верны- 
года. А существованию свое- ми союзниками тренера, 
му она обязана Людмиле Заглянем еще раз на заня- 
Васильевне Манаевой. Толь- тие секции. Серьезные, под- 
ко ей, тренеру и воспитате- тянутые, спортсменки само- 
лю, известно, сколько энту- забвенно отдаются трени- 
зиазма н творческих сил по- ровке. Занимаются стара

ра, а заодно имитировать 
звуки музыкального инстру
мента. Что делать, если нет

ленькая спортсменка, ни
когда не занимавшаяся под 
музыку и не только сорев-

пианиста в ДЮСШ. Поль- нуется на_ равных в своей 
зова гься магнитофоном — возрастной группе, но и по
терять драгоценные минуты беждает всех соперниц из 
тренировки. областного центра. Влюб-

Одну нагрузку ученицы леннйя в гимнастику, эсте- 
взяли на себя. Во время тически развитая девочка— 
каникул летом в спортив- Ира серьезно относится к 
ном лагере они занимались любимому виду спорта. Ее 
на судейском семинаре. Те- сосредоточенное лицо выдает 
перь сами могут судить на спортивный характер. Если 
своих внутренних соревно- только заметит, что кто-то

лучше ее выполняет эле 
эти мент программы, часами бу

дет тренироваться, но до
бьется своего.

Интересно, что после про
шлогодней поездки в Мур
манск Людмилу Васильев 
ну настойчиво приглашали 
работать в областном цент 
ре, обещали создать все ус 
ловия (Ведь это надо же, 
в вашем-ю положении 
Ковдоре, без музыки подго-

ваниях.
Они очень разные,

юные гимнастки. Всего пять товить таких спортсменок)
лет Ирочке Вицких из дет- Людмцла Васильевна устоя
сада «Елочка». Но невоз- ла перед соблазном, хотя он
можно было не пригласить и велик — ведь тренер тоже
ее, хотя для занятий Люд- мечтает о новых победах,
мила Васильевна отбирает Секция художественной

, „ г .........  ........ г   ..................  шестилетних. Необыкновен- гимнастики фактически ста
требовалось, чтобы зажечь тельно, независимо от того, но гибкая девочка, да еше с ла городской. Ведь детей
учениц любовью к этому 
прекрасному виду спорта.

Сейчас их — сорок пять. 
«Умудренные опытом» шес
тиклассницы и воспитанни
цы старших групп детских 
садов, которых на занятия 
приводят родители. Боль
шинству из спортсменок в 
куклы бы играть, а они к 
ответственным соревнова
ниям готовятся. И как гото
вятся* Самым старшим

отвернулся в этот момент 
тренер или нет. Объявили 
трехминутный перерыв — 
мгновенно расслабились. 
Уже умеют беречь силы, 
ведь нагрузки не малень
кие. А не слишком ли боль
шие?

— Нет, 
врач спорткомплекса Г. А 
Андреев, — медосмотр по
казал. что после года 
занятий все гимнастки за-

возраст предписывает вы- метно окрепли, выросли. Так 
ступать по второму юноше- Что нагрузки дозируются 
скому разряду, а они за- совершенно правильно, 
махнулись на первый... Снова звучит чуть охрип 
взрослый.

Что ж это, феномен? Да тренера: «Взяли мячи!». Не- 
нет, ничем сверхестествен- мудрено, что охрипший.

завидным трудолюбием —- принимают, не спрашивая, 
чего же еще желать трене- на каком предприятии рабо- 
ру тают родители. Может быть,

А вот Ира Евглевская можнс1 ™ мочь ° бш ™ и уси- 
пришла только этой осенью, лиями Всем нам будет при- 
хотя уже учится в шестом ятн0- если на помост- все- 
классе семнадцатой школы. с°>°зных соревновании вый 
Легкая, изящная, она слов- юные мастеРа сп0Рта из 

успокаивает но порхает по залу. Природ- К о в д о Р а -
~ ‘ ные данные и старание по- ... Сейчас, когда вы чи

могли ей быстро освоиться, таете эти строки, маленькие 
На декабрьских соревнова- гимнастки ведут трудную 
ниях Ира уступила лишь борьбу за победу на област- 
одну десятую балла чемпи- ны* соревнованиях. Вряд ли 
онке ДЮ СШ  Ире Огневой, все они придут в большой 

Чемпионка! Звучит очень спорт. Но эстетическое вое 
весомо, а Ира Огнева учит- питание наряду со спортив-

ший к концу занятий голос ся еще в пятом классе, в к°н  закалкой оставят след
той же семнадцатой школе. А пока они пишут в сочине-

 ...........   г__________     - г _____ Именно эта девочка удиви- ниях: «Хочу быть трене-
ным не отличаются они от Ведь Людмиле Васильевне ла специалистов в Мурман- Р°м». И добавляют: «Как
своих сверстниц. Способное- приходится выполнять и 
ти, конечно, есть. Для того обязанности аккомпаниато-

ске год назад: откуда-то из Людмила Васильевна». 
Ковдора приезжает ма- Е. ТРУБИН.

САМ СЕБЯ  О БИ Д ЕЛ  на питание, он ходил в кино 
или в бассейн. Теперь на 

В нашем классе есть уче- каникулах Миша сидит до- 
ник, зовут его Миша. Как-то ма и учит уроки. Надо же 
он не был в школе больше догонять!
недели, мы думали, что он 
болеет, но оказалось, что 
прогулял. Миша уходил в 
восемь часов и говорил ро
дителям, что идет в школу, 
приходил в пять и говорил, 
что был на продленке. На 
деньги, которые ему давали той школе спортсменов. По

Сергей ЕРШ ОВ, 
ученик 5 класса «Б» 
школы № 16.
ПОКА В М АСШ ТАБЕ 

Ш КО ЛЫ
Уважают в восемнадца-

традиции ежегодно учащие- Лукьянцев (9 «В») — фут- 
ся сами называют десять болист, Владимир Иванов 
сильнейших. 836 анкет за- (10 «Г») — баскетболист,
полнили ребята. После под- Таня Смирнова (7 «А») — 
счета очков «десятка» пред- лыжница, Михаил Козич 
стала в таком составе: Петр (10 «В») — футболист. Ро- 
Красницки)! (9 «А»), Ндта- дительский комитет школы 
ша Малухйна (7 «Б»), Галя учредил призы, которые бу- 
Брянпева (9 «А»), Сергей дут вручены победителям 
Левин (9 «Б».), Андрей Бы- конкурса, 
ков (7 «Б») — все лыжники, . Сергей РОМАНОВ,
Андрей Коржаченко (7 «А») член совета физкуль-
— легкая атлетика, Юрий туры школы № 18.

Памяти
ветерана

На площадке школы № 18 
состоялись соревнования го. 
родошников, посвященные 
памяти ветерана Великой 
Отечественной войны, энту
зиаста спорта в Ковдоре 
Михаила Леонтьевича Са- 
пожникова. Инициатором 
соревнований выступил ко
митет ВЛ КС М  Ковдорского 
ГОКа.

Победил чемпион СССР 
1976 года мастер спорта Ни
колай Никитин. Второе мес
то занял директор банно
прачечного комбината Ф. 
Володькин. В  борьбе за 
третье место электросвар
щик энергоцеха М. Зобков 
выиграл у слесаря обогати
тельного комплекса И. Сер- 
гиенко В  ходе соревнова
ний участники показали два 
мастерских результата.

П. Ш УВАЕВ, 
секретарь комитета 
ВЛ КС М  Ковдорского 
ГОКа.

Мяч уже 
в игре

Третьего января открылся 
турнир по мини-футболу на 
первенство школы № 18. За 
победу сражаются 37 
команд. В турнире пред
ставлены большинство клас. 
сов и сборные школы по 
возрастным г р у п п а м :  
«Старт», «Факел», «Поляр
ные Зори», «Юность», а 
также ветераны — команда 
«Бессмертник».

Как всегда, ребята серь» 
езно готовились — провели 
семинар судей, привели а 
порядок спортзал и свою 
спортивную форму. Есть 
два новшества. Победители 
будут награждены настоя
щими чемпионскими меда
лями, а все руководство 
турниром возложено на 
оргкомитет из учеников. Его 
возглавляет десятиклассник 
Михаил Козич, судейскую 
коллегию — девятиклассник 
Юрий Лукьянцев.

Турнир продлится до мая, 
Петр КРАСНИЦ КИЙ, 

председатель совета 
физкультуры школы.

Проводы 
на лыжне

120 человек* — ребят и взрос* 
лых — воспользовались на ред
кость лыжной погодой и приня
ли участие в традиционном но* 
вогоднем забеге на 6 километ
ров.

Среди взрослых победили рабо
чий треста «Ковдорстрой» Вла 
димир Климов и Татьяна Мае* 
лова из геологоразведочной пар
тии. Среди школьников, по воз
растным группам,—Сергей Безбо
родов. Олег Коношков, Вика 
Исакимиди (школа № 17), .Ната
ша Ермилова. Наташа Малухя* 
на, Петр Красницкий. Сергей 
Ивашков, Галя Брянцева (шко
ла №  18).

Гонки проходили по освещен
ной трассе. Отличному, легкому 
скольжению способствовала хо
рошая лыжня. Победителям 
вручены памятные призы.

В толстов»
тренер Д Ю СШ  горонОи

БЕГОМ... АРШ!
В понедельник, 1*0 янва

ря, в 20 часов в актовом за. 
ле школы № 18 состоится 
собрание членов клуба лю
бителей бега. Приглашаются 
все желающие вступить Я 
члены клуба.

Редактор Я. МАХЛИН.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
7 января — «Господин 

420» в двух сериях (18-30. 
21).

8 января — «Бег одержи 
мых» (16, 18).

11 января — «Пусть гово- 22).
рят» (17, 19, 21).

13 января — «Вий» (17. 
19, 21).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

9 января — «Зов пред- 
02, 14-15, 16, 18 15.

ся собрание комсомольско-
14— 16 января — «Дорога го актива комбината.

9 января — «Разрешиie 20, 22-15); «Ну, погоди!» 
взлет» (16, 18). выпуск девятый (на сеансах

10 января — «Золотой те 12, 16, 20, 22-15).
ленок» в двух сериях (18-30.
21 ) .

к счастью», в двух сериях 
(И , 18 и 21); «Текумзе» (14,
16).

17—23 января — «Зорро». 
Открыта предварительная 
продажа билетов.

+
ИЗВЕЩЕНИЕ

14 января в 18 часов в

Комитет ВЛКСМ  
+

РАСШИРЬТЕ
ГОРИЗОНТЫ

В проф коме Ковдорского 
ГОКе имеются турист
ские путевки для поездки 
за границу: в Египет— Си
рию — Иорданию  с 7 марта

гри ю — Ю гославию с 8 апре
ля.

Ж елающ их приобрести 
путевки просят обратиться 
в профком Ковдорского 
ГОКа в ближайшие дни.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотилистчи 
М П. КО Н О ВА Л О ВА  Н 11. 
ВА РН И  НА, верстала М. М. 
С О Л О ВЬЕВА , клише нарезалI * г-1----------— — я I и  — —------- 1 11ШV, iiupv^a.

И)— 13 января —  «Ар-хи- актовом зале управления на 15 дней, на Кубу Пеоу с В- ГАЛЬЦ ЕВ, печатал на рога
ме-ды!» (12, 14, 16, 18-15, 20, Ковдорского ГОКа состоит- 1 апреля на 18 дней, а Вен- ко°НН° Я МаШ"не А’ ДЕНИ1ДЕН-

♦ J PFB° L A! *  : •-=== ■■■■ ДАЕМ СПРАВКУ 0  Д А Е М  СПРАВКУ 0  ДА ЕМ  СПРАВКУ Q  ДАЕМ СПРАВКУ Q  ДАЕМ СПРАВКУ *
Адрес редакции: 184140, Ковдор, улица Ленина, 8. Телефоны: 1-57 (редактор), 1-52 (корреспонденты). ЗаТ~365
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Экономит
гот,
кто умеет 
искать

В эти дни в коллективах 
всех предприятий и учреж
дений города идет обсужде
ние Постановления ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ «О Всесоюзном со
циалистическом соревнова
нии за повышение эффектив
ности производства и качест
ва работы, за успешное вы
полнение заданий десятой 
пятилетки».

Каждый пункт Постанов
ления непосредственно ка
сается и коллектива ремонт
но-механического цеха. Осо
бенно те, где говорится об 
улучшении использования 
основных производственных 
фондов путем интенсифика
ции производственных про
цессов, строгого соблюдения 
режима экономии, рацио
нального использования ма
териальных ресурсов на ос
нове широкого применения 
прогрессивных конструкт ор- 
скнх решений, совершенст
вования технологии, умень
шения удельного расхода 
сырья и материалов.

Новая деталь. Мастер 
знает, кому поручить ее из
готовление — самым опыт
ным рабочим. Гарантия то
го, что она будет выточена 
в срок и с высоким качест
вом. Если деталь номенкла
турная, металлист обяза
тельно придумает приспо
собление, которое позволит 
сократить время обработки 
изделия, расход материалов 
Это один из резервов повы
шения производительности 
труда.

Передовые металлисты ре
монтно-механического цеха, 
защищая обязательства на 
1977 год, предложили сни
зить норму времени на об
работку некоторых деталей. 
Первым — токарь высокой 
квалификации М. С. Семе
нов. Опыт, навыки, приоб
ретенные им на обработке 
верхних и нижних подпятни
ков, шаровых пальцев 

Д1С-60 к БелАЗам-540, фу
теровечных болтов М42, 
приспособления, изготовлен
ные Семеновым, позволили 
снизить трудозатраты в 
среднем на 15 процентов. 
Токарь предложил настоль
ко снизить нормы времени 
на обработку этих деталей 
За один год он сэкономит 
600 нормо-часов.

Почин М. С. Семенова 
поддержали токари П. И. 
Кокотов, В. А. Благовест- 
ный, Н. Н. Тепляков, А. Н. 
Загретдинов, фрезеровщик 
П. А. Лебедев. Они решили 
сократить трудоемкость на 
весь объем работ примерно 
на 2.000 нормо-часов.

Очевидно, что рабочая 
сметка помогла и поможет 
металлообработчикам сэко
номить немало времени, за 
счет которого дополнитель
но будут удовлетворены за
казы цехов комбината.

В. ФЕДОРОВА,
старший нормировщик
ремонтно-механическ о-
го цеха Ковдорского
ГОКа.

В  к
10 января, смена с 

0.00 до 8.00. Ход ее 
комментируют:

Л. П. Гурьева, диспетчер 
комбината. —  Ночная смена 
с воскресенья на понедель
ник, если судить по добыче 
и переработке руды , про
шла нормально. Четко вы
держивался ритм поставки 
сырья на фабрику. Однако 
горняки, перекрыв задание 
по добыче руды, не спра
вились с вывозкой вскры
ши. К тому же, качество р у
ды не соответствовало тех- 
условиям.

М. П. Напалков, началь
ник смены участка дробле
ния. —  Руда шла исключи
тельная: мелкая, негабари
тов не было. За первый час 
привезли 803 тонны, за по
следний —  1.487 при плане 
800 тонн. Технологическое 
оборудование работало 
бесперебойно. Горняки без 
промедлений откликнулись 
на нашу просьбу увеличить 
поставку руды. На одной 
нитке смогли переработать 
около 10 тысяч тонн при 
плане 7.600, Справились с 
этим объемом благодаря 
тому, что ритм поставки вы
держивался с первого часа. 
Даж е в обеденный пере
рыв

А . Г. Сееюнин, начальник 
смены участка экскавации.

К концу прошлого года 
все чаще приходилось б е
тонному заводу простаи
вать. Хорошего, конечно, 
мало, но понять можно: не 
хватало арматуры, стояли 
морозы, поэтому бетон 
брали плохо или вообще не 
брали.

Но вот перешли в 1977-й 
год. М орозы 'спали, арма
тура появилась —  а про
стои из-за того, что некому 
выдавать бетон, не прекра
тились. Размеры заявок с 
каждым днем уменьшаю т
ся. 4 января в первую см е
ну заявлено 62 кубометра, 
пятого —  49, а седьмого на 
начало смены (после уточ-

о je t т а  к  т е
—  Начну, е зависимости 
ритма смены от вклада 
вспомогательных цехов. 
Приведу пример. Экскава
тор № 6 только что вышел 
из капитального ремонта. 
Поскольку плечо откатки у 
него короткое, планировали 
отгрузить порядка 3 тысяч 
кубометров вскрыши. Но 
из-за неполадок в электро
оборудовании машина про
стояла почти всю смену. 
Справедливы претензии 
белазистов: только вошел в 
ритм —  езжай под другой 
экскаватор. А  если бы 
шестой стоял на руде? Тог
да пришлось бы срочно пе
регонять другой экскаватор 
в рудный забой.

Мы не справились с зада
нием по вскрыше. При пла
не 7.100 кубометров отгру
зили 5.930. К тому же, вы
работка на один БелАЗ 
оказалась на 8,3 кубометра 
меньше планового. Резуль
тат того, что вывозили 
вскрышу от экскаваторов, 
путь откатки от которых на
много длиннее, чем от 
ЭКГ-4,6 № 6.

Замечу, однако, если 
сделать ставку только на 
экскаваторы с коротким 
плечом откатки, можно ос
таться без руды, Понятно, 
что к подобной стратегии 
вынуждены прибегать из-за 
недостаточного количества

автотранспорта.
Так, в эту смену при за 

планированных 49 БелАЗах 
отработало 46,5. Не обо
шлось без сходов —  30 ма
шино-часов. В иные смены 
бывает в два раза больше.

Мы не смогли выдержать 
требования по качеству р у
ды . Экскаватор № 14 про
бивался к хорошей руде : 
проходил съезд с одновре
менной отгрузкой. По карте 
содержание ж елеза долж 
но быть 23 процента, в дей
ствительности —  не выше 
21. Чуть богаче руда у «де
сятки». На выбросе рабо
тал ЭКГ-4,6 № 12. В таких 
условиях трудно было что- 
либо экстренно предпри
нять для отгрузки руды , со
ответствующей техническим 
условиям.

Н. В. Чухарев, механик 
ц е х а  технологического 
транспорта. —  Горняки 
обычно ссылаются на д р у
гие предприятия. У  них 
дескать, дороги похуже. Но 
ведь далеко не на всех р уд 
никах такие подъемы, как 
в нашем карьере. Да и д о 
рогам в настоящее время 
вряд ли кто позавидует: 
сплошная «гребенка». Ра
диаторы держ атся не более 
десяти дней.

В смене 59 машин. Из них 
семь на техническом обслу
живании, девять на аварий
ных ремонтах. Дала себя 
знать «гребенка». Срезать 
ее нечем. Четыре машины 
стйят из-за двигателей. 
Причина, очевидно, в том, 
что дизельное масло долго 
не меняли. Дороги во мно
гих местах заужены, крутые 
повороты. К примеру, от 
экскаватора ЭКГ-8И № 4 на 
3 отвал (метров 250), от 
№№ 5, 9, 14 —  на развил
ке, в сторону отвала. А 
подъезды? Хотелось бы, 
чтобы они всегда были таки
ми, как сегодня.

А. Г. Сееюнин. —  Потому 
что сегодня не отрабаты
вали илы, один бульдозер 
оказался «лишним». Мы его 
использовали для чистки 
подъездов.

И. В. Чухарев. —  В каж 
дую смену добавить бы по 
бульдозер у; и, наверное, 
разговоры о подъездах о т
пали бы. О рациональном 
использовании транспорта.

Тот же экскаватор № 6. Во» 
дитель за 2— 3 рейса «при» 
стрелялся» к марш руту. Те
перь его (не на каждом 
же БелА Зе есть рация) от
сылают к другом у экска
ватору. Пока отыщет, мину
ты убегают, а километры 
холостых пробегов прибав
ляются.

Л. П. Гурьева. —  Одно 
время дорогу ровняли 
«утюгом», меньше было 
«гребенок». Так что в силах 
дорожного участка рудника 
и автомобилистов улучшить 
состояние дорог.

Начальник смены рудника 
и механик ЦТТ объяснили 
достаточно четко, почему 
не справились с заданием 
по вскрыше. Д ля коллек
тива сквозной смены N2 4 
это не типичный случай. 
Обычно смена перекрывает 
план по горной масса, Од 
нако случай поучителен я 
смысле выдерживания рит
ма от начала смены до кон
ца.

Если все службы будут 
планировать работу с кор 
ректировкой на поддержа 
ние ритма технологической 
цепи, мы избежим многих 
сбоев.

И ещ е. Мне приходилось 
работать в других сменах, 
но ни в одной нет такой 
сработанности, контактов, 
взаимопонимания и требо
вательности, как в этой.

Беседу вед

А. АЗАРЕНКО-

На голодном пайке по своей воле
нения) —  23 кубометра.

По плану бетонный завод 
должен выдать в январе 
около 4.000 кубометров то 
варного бетона. Не так уж 
много. Но если принять во 
внимание, что ежесменно 
заводу приходится по не
скольку часов бездейство
вать, —  цифра недостижи
мая.

Из 62 кубов четвертого 
числа, в результате отка
зов, приняли за смену толь
ко 31 кубометр. Ш естого 
из 43 приняли 34: на строи
тельстве ЛЭП, на админи
стративно-бытовом здании

—  отказы . За четыре дня 
при малой заявке —  всего 
556 кубометров —  выдано 
только 376; остальные —  
«в остатке».

Возьмем седьмое января. 
С утра —  уточнение зая
вок на первую смену. 
Главный инженер «Пром- 
жилстроя» В. А . Мелешин 
сообщает, что 10 кубом ет
ров бетона, заказанные для 
административно - бытово
го здания на 1.500 мест, 
школы и 27-го дома, строи
тели принять не см огут: уп
равление механизации пре
дупредило, что на этих уча

стках не будут работать 
краны. Нам остается при
нять это к сведению.

Бетон, от которого отка
зались, записывается в р е
зерв —  возможно, где-то 
он и понадобится. В д еж ур
ном порядке. А самосвалы, 
которые закреплены за 
«Промжилстроем», при
шлось отправить в авто
транспортную контору —  
ведь не бетонном они те 
перь зря простоят. Где-то 
часов в одиннадцать звонок 
из «Промжилстроя». Берем, 
говорят, свои слова назад: 
с кранами дело утрясли,

ф  В НОМЕР + +  ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА

#  ЗАВИДНОЕ 
ПОСТОЯНСТВО

Производственно . массо
вая комиссия профкома 
комбината подвела итоги 
соревнования между кол
лективами сквозных смен 
но итогам за ноябрь по 
технологической цепочке 
экскавация — транспорти
ровка — дробление. Побе
дителем вновь признан кол
лектив сквозной смены № 4 
(участок экскавации — мас
тер смены А. Г. Сееюнин, 
цех технологического тран
спорта — бригадир Н. П. 
Шмаков, участок дробле
ния — мастер смены М. П. 
Напалков, диспетчер комби, 
ната — J1. П. Гурьева).

#  НАГРАДЫ НТО
Президиум областного со

вета научно-технического 
общества по итогам смот
ров, проходивших в 1976 го
ду, наградил коллектив 
Ковдорского горно-обогати
тельного комбината Почет
ными грамотами: «За поста
новку работ по метрологи
ческому обеспечению произ
водственного процесса» и 

.«За постановку работы по на
учной организации груда».

КАЧЕСТВО—ПОВЕСТКА ДНЯ
Флогопит выпускается в 

сравнительно небольших 
объемах, если считать в тон
нах. Ценность каждого 
грамма трудно переоценить.

В минувшем году коллек
тив рудника сделал значи
тельный шаг в освоении си
стемы бездефектного труда. 
Для выявления и уточнения 
резервов партбюро органи
зовало коллективное обсуж
дение возможностей даль
нейшего совершенствования 
производственного процес
са. Составлена программа 
анализов качества продук
ции, которая должна обе
спечить заданную сортность, 
сохранность и т. д. Парт
бюро обобщит материалы, 
выводы будут отражены в 
плане конкретных мероприя
тий.

Партбюро взяло под конт
роль воплощение проекта 
механизации процесса полу
чения сырья для слюдоплас- 
та. Механизированный спо
соб с дроблением и грохоче
нием предложен совместно 
специалистами рудника,

комбината и Петрозавод
ской слюдяной фабрики. 
Внедрение , этого способа 
так же будет способство
вать эффективности произ
водства.

Продолжается рекон
струкция флогопитовой фа
брики. В цехе обработки 
слюды дело подходит к кон
цу, на очереди — иех под
готовки сырья. Уже в ходе 
реконструкции видно, как 
снижаются непроизводи
тельные затраты, ручной 
груд заменяется механизи
рованным.

Заметно меняется отно
шение к труду, на фабрике 
уплотняется рабочий день. 
Сходят на нет случаи арит
мии, сокращаются простои. 
В результате — коллектив 
год отработал стабильно, 
добился перевыполнения со
циалистических о б я з а 
тельств и внес немалый 
вклад в успех всего ком-, 
бината.

На одном из заседаний 
партбюро рассмотрело дея
тельность методического со

вета. Был сделан вывод, что 
уровень экономических зна
ний работников оставляет 
желать лучшего. Задача ме
тодического совета, задача 
партийной организации—до
биться, чтобы каждый рабо
чий ясно представлял свое 
место, свою роль в общем 
производственном процессе,

К 60-летшо Великого Ок
тября коллектив комбината 
обязался вывести на про
ектную мощность ве-рмику- 
лнтовую обогатительную 

. фабрику. Декабрь принес ус
пех — месячное задание по 
выпуску концентрата было 
выполнено. Однако первые 
дни января вновь принесли 
простои. Освоение мощности 
фабрики взято под контроль 
партбюро. В текущем году 
— это главная наша задача, 
и, не забывая о других про
блемах, партбюро проявит 
максимум внимания к по
ложению с вермикулитом.

И. ЩЕРБИНА,
секретарь партбюро 
рудника «Ковдор»,

девайте бетон! Бетон-то 
есть, но свободных мвшии 
уже нет. Что прикажете д* 
лать?

Вот и получается: что ни 
смена — то отказ. Верить 
заявке — ■ бетон нужен 
(хоть и ^ в л о ). Уточнишь, со 
гласуешь —  не нужен. А 
после, если и спохватывают 
ся, все равно уже поздно.

Не пора ли, наконец, на 
ладить ритм?

Е. Щ ЕРБИНИН, 
диспетчер бетонно- 
растворного заводя 
КПП треста «Ковдор- 
строй».

Г+ СИГНАЛ ДАН 
СИГНАЛ УСЛЫШАН 4

НИ КАПЛИ 
В ПОТЕРЯХ

«Кашу без масла — рс 
портишь», — заметку на
чальника отдела техниче
ского снабжения («Рудный 
Ковдор» за 26 ноября) о ра
циональном использовании 
смазочных материалов ком
ментирует начальник руд
ника «Железный» В. Ф. Jle- 
вочкин:

— Отработанные масла 
с буровых станков и экс
каваторов на участках со
бирают в бочки. А на уча
стке отвально-дорожных ра
бот такой возможности нет. 
Предварительно масло сби
вается в специальную ем
кость, из которой затем пе
рекачивается в бочки. Рань
ше перекачку осуществляли 
машиной, которая имеется 
в цехе подготовки производ
ства. В последнее время та
кую машину не предоставля
ют. Другого решения проб
лемы пока не найдено.

Сейчас рассматривается 
вопрос об установке спе
циального насоса для зата
ривания масел. План 1977 
года по экономии смазочных 
материалов будет выполнен.



♦  ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ

В 1977-м 
ОБЯЗУЕМСЯ!

КОЛЛЕКТИВ ТРЕСТА «КОВДОРСТРОЙ», 
соревнуясь за достойную встречу 60-й го
довщины Великого Октября, наметил:

За счет максимальной механизации трудо
емких процессов, внедрения новой техники, 
индустриальных методов строительства и пе
редового опыта перевыполнить план по росту 
производительности труда в строительстве на 
10 процентов;

Завершить годовую программу строитель
но-монтажных работ, реализации промышлен
ной продукции и автогрузоперевозок досроч
но к 29 декабря;

Выполнить сверх плана строительно-мон
тажных работ на 150 тысяч рублей, ввести 
сверх плана 3.447 квадратных метров полез
ной жилой площади;

Обеспечить досрочный ввод мощностей и 
объектов по Ковдорскому ГОКу:

— производственных мощностей по добыче 
сырой железной руды на 2.000 тысяч тонн — 
28 декабря;

— производственных мощностей по выпус
ку железного концентрата на 700 тысяч тонн
— 28 декабря;

— базы материально-технического снабже
ния — 25 декабря;

— гйрно-транспортной диспетчерской — 
30 июня;

по ГОКу «Ковдорслюда»: производствен
ных мощностей по выпуску флогопНта на 1.000 
тонн слюды-промсырца в год — к 20 декабря;

По объектам просвещения и детским до
школьным учреждениям: детсад треста на 280 
мест — к 7 ноября;

По объектам здравоохранения: поликлинику 
на 600 посещений в день — к 5 декабря;

Довести объем полносборного промышлен
ного и гражданского строительства До 30 про
центов от общего объема строительно-мон
тажных работ, в том числе в жилищном строи
тельстве — до 42,5 процентов;

Добиться дальнейшего улучшения качества 
строительства, сдавать с оценкой «хорошо» и 
«отлично» до 90 процентов промышленных 
объектов, объектов жилья и соцкультбыта — 
до 70 процентов;

Обеспечить сокращение объема ручных ра
бот, выполняемых собственными силами, на 
1 миллион рублей, снизить по сравнению с 
1976 годом затраты ручного труда на земля
ных работах — на 6,5 процента, на бетонных
— на 10, на штукатурных — на 15, на малярных
— на 5, на кровельных — на 10, на погрузо- 
разгрузочных — на 5 процентов;

Сэкономить против структурных норм: стек
ла строительного — 500 квадратных метров; 
металлопроката — 25 тонн; цемента — 120 
тонн, лесоматериалов (в пересчете на круг
лый лес) — 100 кубометров; электроэнергии— 
700 тысяч киловатт; тепловой энергии — 940 
гиго-калорий; 50 тонн условного топлива;

Получить от внедрения рационализаторских 
предложений и изобретений не менее 400 ты
сяч рублей условной годовой экономии;

За счет внедрения планов МОТ получить не 
утенее 125 тысяч условной годовой экономии;

Обеспечить сверхплановое снижение себе
стоимости строительно-мбН1ажных работ на 
0,07 процента и получить сверхплановой при
были в строительстве 135 тысяч рублей;

Перевести на новую форму хозрасчета не 
менее 18 бригад, 6 том числе на комплексный 
подряд не менее трех бригад;

Отработать 2 дня на сэкономленных мате
риалах;

Отработать каждому на благоустройстве 
города, в подсобном хозяйстве В период убо
рочных работ, в ОРСе на заготовке овощей — 
не менее 20 часов;

Добиться в 1977 иоду присвоения звания 
«Коллектива коммунистического труда» одно
му участку и трем бригадам;

Коллектив треста «Ковдорстрой» принимает 
вызов на социалистическое соревнование кол
лектива треста «Оленегорсктйжстрой» и пред
лагает тресту «Кольстрой» продолжить парное 
соревнование.

Социалистические обязательства ббсужяенв и приня
ты на партийно-хозяйственном активе треста «Ковдор- 
етрой» 6 января 1977 года.

ЪЕЗД

П а р т и й н а я  ж и з н ь  ■

ЛЕНИНСКИЙ
СТИЛЬ

В РАБОТЕ

График 
роста

23,5—32 миллиона. Тако
во соотношение планов тре
ста «Ковдорстрой» по ген
подряду на прошлый и ны
нешний годы.

Конец 1976 года, с пла
ном которого строители 
справились, был, тем не ме
нее, для коллектива треста 
и субподрядных организа
ций лихорадочным, «пожар, 
ным». Об этсйи на партий
но-хозяйственном активе го
ворили начальник «Глав- 
мурманскстроя» В. С. Гав- 
риченков, управляющая 
Ковдорским городским от
делением Стройбанка СССР 
Л . В. Любак. И не случай
но, говоря о затруднениях, 
сделавших конец 1976 года 
перенапряженным, высту
пающие часто возвраща
лись к началу прошлого го
да.

Тогда, например, строи
тельство второй очереди 
АБОФ было резко задержа
но отсутствием необходи
мой документации, а затем 
медленным ходом земляных 
работ. По разным причинам 
упускалось время для ши
рокого развертывания се
зонных работ, вследствие 
чего многие из них пере
двинулись на последние ме
сяцы. Все это строители на
верстывали вплоть до по
следних дней ценой штурмо
вых усилий. И все же объ

екты 1977 года не в полной 
мере обеспечены заделами. 
Это в первую очередь пло
щадки «Промжллстроя».

В первом полугодии пред
стоит ввести объекты соб
ственной базы и субподряд
ных организаций. В про
шлом году коллектив CMS' 
«Промстрой-2», ведущий 
строительство этих объек
тов, в целом неплохо спра
вился с заданием (на 102 
процента) по генподряду. 
Этот год уверенно нача1 на 
строительстве дробильно
сортировочного хозяйства, 
на базах субподрядных ор
ганизаций.

Гораздо интенсивнее, чем 
в начальный период, идет 
строительство второй оче
реди АБОФ. Управляющий 
трестом Ю. М. Зелинский 
призвал принять все меры 
к тому, чтобы в ближайшее 
время «Севзапсталькон-. 
струкция» смогла присту
пить к монтажу металло
конструкций. Это особенно 
актуально для девятой сек
ции МОФ, которая в этом 
году должна вступить в 
строй Из прошлого года в 
нынешний перешла пробле
ма склада металлокон
струкций. Как отметил 
Ю. М. Зелинский, перед 
строителями стоит задача— 
оборудовать специализиро
ванную площадку для при
ема металлоконструкций. 
От выполнения этой задачи 
зависит ритмичность монта
жа каркасов на промобъек- 
тах в течение всего года: 
ведь предстоит смонтиро
вать только на объектах IV 
очереди Ковдорского ГОКа 
7.119 тонн металла.

Сравнительно невелики 
были в минувшем году объ
емы строительно-монтаж

ных работ на объектах 
«Ковдорслюды». Однако, 
как отметил директор ГОКа 
«Ковдорслюда» М. В. Иль- 
ютович. строители хоть в 
авральном порядке, но вве
ли мощности на 1.000 тонн 
флогопита.
' В 1976 году; отметил за

меститель директора Кон
торского ГОКа по капи
тальному строительству 
В. Ф. Михайлов, построено, 
как никогда, .много жилых 
домов. Но у «Промжил- 
строя» остаются свои серь
езные проблемы. Если сред
ства освоены на 102 процен
та, то план по выработке 
на каждого рабочего не вы
полнен. Немалый «вклад» н 
это внес субподрядный 
строительно - монтажный 
участок треста «Апатит- 
строй». Низкой была выра
ботка и у отделочников. 
Как отмечали многие вы
ступающие, одна из причин 
— слабое внедрение малой 
механизации, которая в 1976 
году использовалась даже 
хуже, чем в 1975. Многие 
процессы отделки, по словам 
главного инженера «Отдел- 
строя» А. Ф Машкина, про
изводились вручную из- 
за отсутствия оборудован
ных затирочных и шлифо
вальных машинок. Причем, 
и сейчас в направлении об
легчения труда отделочни
ков делается не все — на 
это указал начальник 
«Главмурманскстроя» В. С. 
Гавриченков.

Трудностей в деле строи
тельства социальных и куль
турных объектов, видимо, 
не избежать и в этом году. 
Отмечалось, например, что 
вследствие неполного обе
спечения техдокументацией 
и задержки начала строи
тельства, сжатыми оказыва
ются сроки сдачи школы на
1.176 мест. Тем пе менее, 
строители полны решимости 
построить школу к учебно
му году. В. Ф. Михайлов за
верил, что трудности с тех
документацией в этом году 
по всем объектам будут 
меньшими, чем в прошлом.

В прошлом году большое 
внимание уделялось внедре

нию бригадного подряд*.
Немалых успехов добилась 
впервые переведенная н*
подряд бригада водителей 
КрАЗов, действовавшая в 
кцмплексе с экскаваторщи
ками и бульдозеристами 
C S-6. Однако наиболее эф
фективный комплексный 
подряд строительно-мон
тажных бригад н субпод
рядных организаций пока 
что не был организован. 
Эта задача также переходит 
в нынешний год.

В минувшем году боль
шинство объектов было 
сдано на «хорошо». Причем, 
как отметил В. Ф. Михай
лов. при подписании акта о 
приемке бадделеитового 
комплекса даже наиболее 
строгие члены комиссии 
буквально настаивали на 
оценке «хорошо» — это го
ворит о многом. И тем не 
менее, .переделки вследствие 
неудовлетворительного ка
чества еше велики. Если бьг 
все работы в 1976 году бы
ли приняты с первого предъ
явления, это бы прибавило 
к объему выработки строи
телей дополнительно 4 про
цента! Есть и другие резер
вы, упущенные в минувшем 
году. Так, не уложено на 
конец года свыше 4.000 ку
бометров сборного железо
бетона из-за некомплектной 
поставки его по кооперации.

Бригадир комплексной 
б р и г а д ы  «Промстроя-1» 
П. А. Корнюх сказал, что и 
текущих трудностей, и опа
сений иа будущее (напри
мер, по предоставлению 
фронта работ на объектах 
IV очереди) сейчас еще не
мало. Но старт года обнаде
живает. Это свидетельст
вует о том, что начало года 
подготовлено и организаци
онно, и технически. Следо
вательно, можно не пере
жидать, а с первых дней в 
полной мере выполнять про
изводственный график, рав
няясь при этом на высокие 
соцобязательства, принятые 
в честь 60-летия Великого 
Октября.

Ю. КАМАЕВ, 
главный диспетчер тре
ста «Ковдорстрой».

♦  УДАРНАЯ, ШЕСТИДЕСЯТИНЕДЕЛЬНАЯ ♦ ”

План к д е й с т в и ю
Около 1.500 молодых ра

бочих комбината встали на 
шестидесятинедельную удар
ную вахту в честь юбилея 
Октября. В штаб при коми- 
те ВЛКСМ стекаются све
дения о соревновании ком
сомольцев и молодежи за 
право подписать Рапорт ЦК 
КПСС к 60-летию Октября. 
В дневнике ударной вахты 
отражаются трудовые до
стижения соревнующихся, 
заносятся фамилии побе
дителей и помещаются фо
тографии передовых комсо
мольцев.

В ходе первого этапа 
ударной вахты комсомоль
ско-молодежная смена уча
стка гравитации (мастер В. 
Пархоменко, групкомсорг 
Л. Орлова) приняла повы
шенные обязательства на 
1977 год. А комсомольцы 
ремонтно-механического це
ха А Барышкин, Г. Лунева 
и С. Гайкович выступили с 
призывом — план 1977 го
да выполнить к 60-летию 
Октября.

На втором этапе вахты 
было создано три комсо
мольско-молодежных кол
лектива, а всего на комби
нате их теперь — 26. Среди 
передовых комсомольско- 
мОлодежных коллективов 
комбината — смена уча
стка дробления (мастер 
М. П. Напалков, груп
комсорг Н. П. Черкасов), 
выполнившая план года к 
19 декабря, молодежный 
коллектив универмага «Ков- 
яор» (директор Л. Федорен
ко, групкомсорг Н. Карта
шева) . участка обогащения 
и другие.

Помимо напряженных 
трудовых обяза т е л ь с т в 
ударная вахта предполагает

и высокую общественную 
активность молодежи. Это 
встречи с ветеранами труда, 
субботники, изучение исто
рии Великой Октябрьской 
революции, конкурсы проф
мастерства и т. д.

Комитет ВЛКСМ ведет 
постоянный поиск более эф
фектных форм и путей даль
нейшего развития среди 
комсомольцев и молодежи 
массового патриотического 
движения «Пятилетке эф
фективности и качества — 
энтузиазм и творчество мо
лодых!». Разработано поло
жение о соревновании ком
сомольцев и молодежи за 
право войти в состав удар
ного отряда молодых гвар
дейцев десятой пятилетки. 
Оно будет организовано в 
низовых комсомольских 
звеньях — группах и цехо
вых организациях. Итоги 
будут подводиться ежеме
сячно на открытых комсо
мольских собраниях. При 
этом будут учитываться ре
зультаты выполнения лич
ных комплексных планов 
участника Ленинского заче
ты «Учимся коммунизму, 
строим коммунизм!».

Положение о социали
стическом соревновании 
предусматривает три ступе
ни роста трудовой и обще
ственно-политической ак
тивности. На первой сту
пени, девиз которой «Рав
нение на передовиков», юно
ши и девушки добиваются 
регулярного выполнения 
производственных заданий, 
улучшения качественных по. 
казателей работы. Молодые 
труженики, соблюдающие 
эти требования, выполнив
шие досрочно план и лич
ные социалистические обя

зательства 1976 года будут 
награждены значком ЦК 
ВЛКСМ «Ударник 1976 го
да» и переведены на Вто
рую ступень.

Вторая ступень: «Пяти
летке эффективности и ка
чества — отличную работу 
каждого» — предполагает 
выполнение производствен
ных заданий в ритме «Пяти
летку — за 4,5 года» При 
высоком качестве продук
ции, овладение смежной спе
циальностью. Выполнившим 
требования второй ступени 
вручается переходящий ман
дат кандидата в ударный 
отряд.

На третьей, высшей ступе
ни юноши и девушки до
биваются выполнения про
изводственных заданий в 
ритме «Пятилетку — за 4 
года», активно участвуют в 
рационализаторской работе, 
шефствуют над новичками 
на производстве.

Молодые труженики, вы
полняющие т р е б о в а н и я  
третьей ступени, становятся 
членами ударного отряда 
молодых гвардейцев десятой 
пятилетки, им выдается 
удостоверение, на рабочих 
местах устанавливаются 
вымпелы. Участники сорев
нования постоянно совер
шенствуют свою общеобра
зовательную, профессио
нальную подготовку, ведут 
общественную работу. Луч 
шим из них будет предо
ставлено право подписать 
Рапорт Ленинского комсо 
мола ЦК КПСС к 60-летию 
Великого Октября.

О. МОГУРЕНКО,
заместитель секретаря
комитета BJ1KCM
Ковдорского ГОКа.

В путевые листы Влади
мира Николаевича Фйльяно- 
ва вписаны самые разнооб
разные маршруты и грузы. 
Цех такой — подготовки 
производства, призван по
могать всем остальным под
разделениям нормально ра
ботать.

Комсомолец, член бюро 
ВЛКСМ Фильянов заслужил 
уважительные отзывы това
рищей по шоферской про
фессии и руководителей уча
стков, где ему приходится 
бывать Ибо его труд необ
ходим для ежечасной и еже
суточной ритмичной работы 
всего коллектива комбина
та.

На снимке: шофер цеха 
подготовки производства 
В. Н. Фильянов.

Фото Н. Ганиевой.



♦  НА КОНТРОЛЫ +

Плюс-минус 
«на глазок»

На участке экскавации 
рудника «Ж елезный» теря
лось довольно большое Ко
личество горюче-смазоч
ных материалов из-за неис
правности емкостей для их 
хранения; на буровом и до 
рожном участках —  нбплот 
но закрывали краны на ем 
костях, часть отработанных 
масел терялась при их за
мене.

По материалам проверок 
администрация рудника 
приняла ряд мер. Но есть 
и внешние причины, кото
рые приводят к потерям 
ценных материалов. На за 
правочных машинах склада 
ГСМ  нет счетчиков, а, зна
чит, —  нет и учета отпус
каемых горючего и масел.
Механики участков могут 
узнать точную цифру лишь 
в конце месяца, по данным 
склада ГСМ , что, конечно, 
является ненормальным.

Кстати, работники бульдо- 
аерного . участка рудника 
считают, что было бы удоб
нее заправлять маслами 
бульдозеры на заправоч
ной стоянке цеха техноло
гического транспорта, где 
есть счетчики и можно ми 
новать «стадию» наливания 
масел «з емкостей в вед 
ра,' а затем только в систе
му смазки двигателя.

Со сдачей отработанных 
масел на склад ГСМ  также 
возникают сложности. Так, 
на бульдозерном участке в 
свое время были сделаны 
емкости для слива прямо 
из систем смазки двигате
лей. После заполнения ем 
костей масла выкачивались 
из них машинами склада 
ГСМ, и часть их шла на р е 
генерацию, часть использо
валась как топливо. И вот 
в течение уже полутора м е
сяцев из этих емкостей 
масла склад ГСМ  не заби
рает, мотив йруя это или 
неисправностью машины, 
или отсутствием бочек и 
другими причинами.

Л. АМАХИН,
председатель группы
народного контроля
рудника «Железный».

+  В ПРОДОЛЖЕНИЕ РАЗГОВОРА +

десять тгодстаттпв обеспечивают энергией апатито-Оадделеитовую фабрику. 
Этим сложным хозяйством ведает Виталий Иванович Филинский — начальник род- 
станций. Вот строки из данной ему недавно, по результатам аттестации, характеристи
ки: «Хороший организатор, знаток вверенной техники. Активно внедряет новое. 
Ударник коммунистического труда. Заместитель председателя цехкома».

На снимке: начальник подстанций АБОФ В. И. Филинский.
Фото Н. Ганиевой.

:♦  ВЫБИРАЕМ НАРОДНЫХ ЗАСЕДАТЕЛЕЙ

И М Е Н Е М  З А К О Н А
Систематическое обновле

ние состава судей и народ
ных заседателей позволяет 
привлечь к государственно
му управлению широкие 
круги трудящихся, ведь на
родные заседатели являют
ся равноправными судьями. 
Во время исполнения обя
занностей в суде они поль
зуются правами судьи. Все 
вопросы в суде разрешают
ся простым большинством 
голосов.

Значение этого принципа 
для успешного отправления 
правосудия трудно переоце. 
нить. Народный заседатель 
иногда не знает доскональ
но законов, но он приносит 
в суд свой разносторонний 
жизненный опыт, свою го
рячую заинтересованность 
в человеческой судьбе. Уча
стие народных заседателей 
в рассмотрении дел позволя
ет наиболее полно вынести 
обвинительное мнение по 
поводу тех или иных право
нарушений.

Так, 7 января слушалось 
уголовное дело по обвине
нию Литомина и Митрофа
нова —- жителей поселка 
Слюда — в незаконном за

нятии рыбным промыслом, 
а именно: они сетями выло
вили из озера Кулас 32 си
га, которые относятся к 
ценным породам рыб. По 
санкции ст. 163 п. 11 УК 
РСФСР, которая предусмат
ривает лишение свободы до 
4 лет, они были преданы су. 
ду. В ходе судебного след
ствия вина подсудимых под. 
твердилась и была полно
стью доказана.

При вынесении пригово
ра народные заседатели 
Ф. Т. Закутаев и Е. В. Уда- 
лов приняли активное уча
стие в судьбе подсудимых. 
ИГ суд пришел к единодуш
ному решению, что лише
ние свободы Литомина и 
Митрофанова будет для них 
слишком суровой мерой на
казания, так как они впер
вые совершили проступок, 
чистосердечно раскаялись в 
своем преступлении, очень 
хорошо характеризуются на 
работе, на иждивении име
ют несовершеннолетних де
тей. И Литомина, и Митро
фанова для исправления и 
перевоспитания необходимо 
оставить в коллективе по 
месту работы. Но тем не

менее суд приговорил каж 
дого из них к одному году 
исправительных работ с 
удержанием 15 процентов 
из заработка ежемесячно.

Вынося такой приговор, 
суд надеется, что эта , мера 
наказания послужит уро
ком для осужденных и для 
тех, кто занимается ловлей 
рыбы запрещенными ору
диями лова.

Народные заседатели за 
нимаются не только от
правлением правосудия, но 
и большой профилактиче
ской работой, а именно: 
участвуют в различных 
проверках, помогают судеб
ным исполнителям, осуще
ствляют контроль за пове
дением условно осужден
ных и многими другими де
лами. Их помощь судам 
трудно переоценить.

В настоящее время на об
щих собраниях коллективов 
проводятся выборы на
родных заседателей. И ду
мается, что рабочие кол
лективы выберут достойных 
людей. В. БУЛЬБИН, 

народный судья Апа- 
титского городского 
народного суда.

ГРАЖДАНСКАЯ ОБОРОНА ♦

По сигналу тревоги
На этот раз «тревога» не 

была предусмотрена графи
ком учений. В мочь с вось
мого на девятое января в 
системе теплоснабжения го
рода возникла аварийная си
туация. Резко подскочив
шее давление, свыше 16 ат
мосфер, вывело из строя 
батареи отопления и трубо
провод во многих жилых и 
общественных зданиях. По
ложение осложнилось еще 
|ем, что повторяю, авария 
произошла в ночь с субботы 
на воскресенье. И я не знаю, 
каковы были бы ее послед
ствия, если бы штаб граж 
данской обороны комбината 
не взял на себя инициа
тиву ликвидации аварии в 
свои руки. Надо, правда, 
заметить, что на высоте ока
залась и диспетчерская 
служба комбината.

Еще только поступали 
первые сигналы бедствия от 
квартиросъемщиков, а на
чальник штаба гражданской 
обороны комбината В. Н. 
Рыбальченко уже привел в 
движение весь аппарат 
гражданской обороны. Ему 
с самого начала помогали 
начальник ГО энергоцеха 
В. И. Кириллов, его замес
титель М. А. Анисимов, за 
меститель начальника ГО 
Ж КО А. Л. Бородавка, мас
тер теплосетей В. А. Карпу
хин, секретарь партийной 
организации энергоцеха
В. А. Ябриков и другие.

Первым делом необходи
мо было отключить стояки 
в домах, чтобы предотвра
тить распространение не
приятных последствий. И 
здесь отлично себя проявили 
звенья из состава сводных 
команд повышенной готов
ности — водопроводо-кана- 
лизационных сетей энергоце
ха и механизации цеха под
готовки производства.

А потом началось самое 
основное. Мороз крепчал, 
требовалось оперативно вы
явить очаги аварии, локали
зировать их и подать тепло 
хотя бы в те квартиры, ко
торым беда не угрожала. 
Ш таб переместился в поме
щение энергоцеха. Спасате
ли разбились на звенья и 
методично, квартиру за

квартирой, обходили дома, 
которым угрожала опас
ность. Таких оказалось 
только в ведении ЖКО 
Ковдорского ГОКа ни мно
го ни мало -г- тридцать че
тыре.

Не хватало заглушек. 
Производство их организо
вали прямо на месте. Отды
хали по очереди, одна за 
другой отъезжали от шта
ба машины.

И тут я воспользуюсь воз
можностью, чтобы поименно 
назвать всех отличившихся. 
Это исполняющий обязан
ности командира звена
В. Н. Акимкин, газоэлектро- 
сваршики В. М. Бойко и
В. С. Крутов, экскаватор
щик А. М. Тихонов, слесари, 
сантехники В. Н. Худяков, 
Н. М. Канаушев, В. М, 
Желтов, Е. А. Арапов, кла
довщик Т. Ф. Кожухарь, 
электрик В. В. Никитин, сле
сарь школы № 17 А. Н. 
Смирнов, шоферы Н. М, 
Шипков и П. П. Сайков* 
ский. И не только они. По* 
давляющее число бойцов 
формирований гражданской 
обороны показали себя « 
самой лучшей стороны.

И раз уж мы говорим об 
отличившихся, надо сказать 
и о самоотверженных дей» 
ствиях персонала Ж К О | 
мастера электрослужбы 
Т. А. Свиньиной, слесарей* 
сантехников Б. С. Розина, 
Г. М. Вороны, Г. А. Катю* 
шина, Г. М. Зыковой, В. С, 
Соколова и П. П. Лебедева, 
Они боролись с аварией 4 
трех часов ночи.

В пять часов утра пер* 
вое звено спасателей от
правилось на объекты. 
Борьба шла без перерыва 
весь день. К девяти часам 
вечера в воскресенье теп
ло было подано в тридцать, 
домов.

Вопрос ликвидации ава
рийной ситуации еще н» 
снят с .повестки дня. Но 
первый, самый сильный удар 
приняли на себя формиро
вания гражданской обороны 
комбината и с честью спра* 
вились с-.поставленной за
дачей. Б. ГЕНИЧ,

заместитель директора
Ковдорского ГОКа.

СТЫДНО!

Пустоцвет?
Год назад в коллективе 

нашей смены узнали об ор
ганизации общества садово. 
дов и огородников. Многие 
подали заявления, строили 
планы. У каждого были свои 
причины радоваться созда
нию общества. Один стре
мился заполнить досуг по
лезным и интересным заня
тием, другой видел в огоро
де неплохое подспорье. Но 
почему-то это начинание за 
сохло, йе успев пустить кор
ни. Почему же?

М. СТРУКОВА, 
машинист конвейеров 
участка обогащения 
обогатительного ком
плекса.

Придите— 
удивитесь

К сожалению, Ковдор 
разрекламировал создание 
общества огородников-садо- 
водов до центральной прес
сы, но остался топтаться на 
месте. Дело в том, что ор

ганизация общества по Все
союзному уставу произво
дится, как правило, адми
нистрацией и профсоюзны
ми комитетами ведущих 
предприятий, они отчиты
ваются за его работу до 
ВЦСПС. Взять на себя 
функции создателя этого 
общества ни один проф
союзный комитет не захо
тел, хотя в прошлом году 
только работники треста 
«Ковдорстрой» подали три
дцать заявлений, Ковдор
ского ГОКа — шестьдесят 
шесть.

Что касается лично меня, 
то я как продолжал, так и 
продолжаю заниматься сор
тоиспытаниями, селекцией 
в любительском плане, ко
нечно, когда бывает время 
(выходные и праздничные 
дни).

Ну что ж, ковдорский ви
ноград из теплицы обога
тительного комплекса со 
всей очевидностью перво
клашки 1977 года попробу
ют. Так что виноград на 
Кольском полуострове рас
тет теперь не только в Ки
ровском ботаническом саду. 
На полгода раньше вообще 
всех сроков по основным 
биологическим особенно
стям зацвели каллы — это 
победа. Есть и другие успе
хи, говорить о которых бу
дут обогатители и в скором 
времени, так вернее.

Что касается цветущих 
яблонь в Ковдоре. К сож а
лению, многими скептиками 
газетный заголовок понят 
неправильно. Яблони, пусть 
пока две, но растут в теп
лице, в этом году будут пе- 
репривиты на бесцветочные 
плоды. Плод у них разви

вается прямо в* почки без 
семечек.

Прошел слух о выращива
нии шампиньонов. Их не 
будет. Это культура — для 
высокоорганизованных и 
специализированных хозяй
ств Со специальным комп
лексом оборудования. Но 
отдельные сорта грибов вы
ращивать можно и крайне 
нужно во всей области. Ес
ли району и Ковдорскому 
ГОКу нужна эта культура, 
в десять раз более урожай
ная, чем огурцы, выращи
ваемая притом без света, на 
обыкновенной соломе или 
камыше, то можно восполь
зоваться опытом ГДР.

г. сочкин,
прораб СУ-6 треста 
«Спецстроймеха и и з а- 
ция».

ОТ РЕДАКЦИИ. Да, сле
дует признать, Что различ
ные организационные при
чины не позволили в прош
лом году создать в Ковдоре 
общество огородников-садо- 
водов. Сейчас многие проб
лемы уже решены. Остается 
только найти профком, ко
торый согласился бы взять 
под свое крыло новообра
зованное общество. А по
ка приглашаем желающих 
вступить в члены общества 
огородников-садоводов на 
собрание, которое состоится 
в субботу, 22 января, в 12 
часов дня в помещении тан
цевального зала Дворца 
культуры. Г. Б. Сочкин рас
скажет о перспективах об
щества в Ковдоре. На соб
рании предполагается ре
шить и все организацион
ные вопросы.

Ограбление без взлома
Час вечерний, поздний. 

Дом на самой окраине. Ш а
ги по лестнице. Стук в 
дверь.

— Кто там?
На лестничной площадке 

чуть помедлили. После пау
зы:

— Почта...
Щелчок английского зам

ка. В узкую щель — недо
верчивый глаз хозяйки. Бы
стрые шаги за дверью. В 
зеркале, на стене, видно, 
как чья-то рука протянулась 
вверх — туда, где электро
счетчик. Тень мелькнула по 
зеркалу и скрылась в глуби
не коридора. Дверь, нако
нец, распахивается.

— Что вам надо?
...На этом прервем детек

тивную часть повествова
ния, перейдем к существу 
дела. 7 января в 8 часов ве
чера в восьмую квартиру 
дома № 16 по улице П арко
вой, где проживает шофер 
цеха технологического тран
спорта Владимир Иванович 
Шуваев, пришел контролер 
из ЖКО, чтобы исполнить 
свои служебные обязанности 
— проверить по счетчику 
расход электроэнергии.

Спросите, с чего это конт
ролер называется «поч
тальоном»? Ясно, не от хо
рошей жизни. Ведь бывает, 
что вслед за недоверчивым 
«Кто там?» при ответе: 
«Контролер» за дверью ми
нут пять идет какая-то не
понятная возня.

На этот раз возня велась 
«при полуоткрытых дверях».

Так что J  контролера по
явились естественные подо
зрения. Что именно выта
щила таинственная рука, так 
установить и не удалось. 
Супруги Шуваевы, коль ско
ро отступать было некуда, 
перешли в наступление. 
«Как? Врываться в чужой 
дом среди ночи?!». В книж
ке уплаты, которую предъ
явить все же пришлось, 
означена была лишь отмет
ка за июнь. И когда супру
гам на это было указано, 
они предприняли прямо-та
ки массированную атаку. «С 
лестницы спустим! Вымога
тельство!»

Информация к размыш
лению: в трехкомнатной
квартире Шуваевых — пять 
розеток, электроплита, мно
го электроприборов. За ян
варь — июнь они заплатили 
17 рублей за пользование 
электроэнергией. И еще че
тырнадцать было удержано 
из зарплаты главы семьи.

Контролеру пришлось 
лишь назначить Шуваевым 
срок явки в Ж КО и поспеш
но удалиться.

В назначенное время ни
кто из супругов не явился: 
видимо, решили, что «инци
дент исчерпан». И ошиблись. 
Счетчик был снят, и комис
сия, в которую входили и 
домоуправ, и главный ин
женер ЖКО, и мастер, уста
новила: в промежуток меж
ду стеклом и стенкой прибо
ра свободно проходят посто
ронние предметы — счетчик 
разгерметизирован. А если

добавить, что показания 
прибора при наличии в квар
тире мощных потребителей 
электроэнергии до смешного 
малы, то станет ясна и при
чина такой разгерметиза
ции.

Шуваевы, к сожалению, 
ие одиноки. 222 рубля 40 
копеек «сэкономила» и со
ответственно выплатила в 
форме штрафа 3. К. М ар
ченко из седьмой квартиры 
дома №  4 по улице Строи
телей, работающая в цехе 
подготовки производства. 
175 рублей 16 копеек штра
фа — на счету работницы 
Ковдорского леспромхоза 
А. Н. Сергеевой (улица 
Строителей, 9, квартира 9), 
около 150 рублей штрафа 
уплатил за хищение элек
тричества В. И. Андреев в 
рудника «Железный», про
живающий по улице Новой, 
14, квартира 5.

В чем дело: не спутали ли 
иные товарищи экономию 
электроэнергии е экономией 
денег за пользование ею?

Л. САРКИСОВ,
начальник жилищно- 
коммунального отдела 
Ковдорского ГОКа.
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Мяч
просится
в игру

Вот и настало время тру
бить общий сбор. В феврале 
стартует второй городской 
турнир по мини-футболу на 
приз газеты «Рудный Ков- 
дор». Напоминаем, что пе
реходящий приз сейчас на 
ходится у футболистов обо
гатительного комплекса.

В порядок проведения со
ревнований внесен ряд по
правок. Все они предлага- 
ю т с я для обсуждения. 
Прежде всего, звание чем
пиона разыгрывают восемь 
команд, попавших в «выс
шую лигу» по итогам про
шлогоднего турнира, если 
они подадут заявки до 
30 января. Таким образом, 
первую группу должны со
ставить сборные обогати
тельного комплекса, ветера
нов спорта, СМУ «Пром- 
жилстрой», рудника «Ж е
лезный», управления меха
низации строительства, шко
лы № 18, цеха подготовки 
производства, геологоразве
дочной партии. Остальные 
коллективы войдут во вто
рую группу. По итогам тур
нира два победителя второй 
группы заменят команды, 
оказавшиеся на последних 
местах в первой Обе груп
пы проведут соревнования 
по Жруговой системе.

Что требуется от желаю
щих принять участие в тур
нире?, Коллективы физкуль
туры предприятий должны 
выделить 2—3 -арбитров в 
состав судейской коллегии 
из числа спортсменов, хоро
шо зарекомендовавших себя 
на судействе соревнований 
по футболу (не участники 
турнира!). Каждая команда 
должна иметь два комплек
та спортивной формы, 
спортинвентарь. В заявке 
(срок подачи, повторяем, до 
30 января) указывается 
состав команды с анкетны
ми данными (возраст, про
фессия, разряд), виза мед
работника, а также сведе
ния о команде: название, 
цвет формы, эмблема. Осо
бо обратите внимание на не
обходимость иметь спортив
ную форму, соответствую
щую требованиям, обяза
тельно с номером на фут
болках (номера указывают
ся в заявке).

Главным судьей соревно
ваний назначен В. Н, Неро- 
да. До начала турнира под 
его руководством пройдет 
семинар судей. Матчи тур
нира пройдут в спортзале 
школы Л  18 и спортком
плексе Ковдорского ГОКа. 
Решено использовать для 
игры облегченный мяч.

Заявки, полностью офор
мленные, просим подавать в 
редакцию газеты «Рудный 
Ковдор».

Б е г о в а м  
Л о р о  ж  1C а. 
л о  М оск вы

На первое собрание чле
нов клуба любителей бега, 
организованное «Рудным 
Ковдором», пришли более 
сорока человек. План рабо
ты составлялся с учетом 
перспективы регистрации 
клуба в центральном штабе 
К ЛБ при газете «Советский 
спорт». Члены клуба избра
ли совет из девяти человек, 
в его составе представители 
Ковдорского ГОКа, комби
ната «Ковдорслюда», треста 
«Ковдорстрой», ОРСа, боль
ницы и школ № 17 и 18.

Клуб будет участвовать в 
заочном пробеге КЛБ 
СССР, посвященном Дню 
Победы. Также разработан 
маршрут символического 
пробега Ковдор—Москва,
посвященный Олимпийским 
играм 1980 года.

По предложению любите
лей бега Совет решил уве
личить число тренировок на 
стадионе школы № 18 до 
трех (понедельник, среда, 
пятница, начало в 20.30). С 
помощью врачей больницы 
члены клуба будут прохо
дить медосмотр в медкаби- 
нете школы № 18.

С лекцией на тему «Ре
жим, физическая нагрузка 
и развитие» перед собрав
шимися выступила врач 
Ковдорской больницы А. Г. 
Турченко.

А после собрания члены 
клуба провели очередную 
совместную тоенировку.

В. И БРО ДА,
учитель физкультуры
школы № 18.

Г р а щ и ш  
р а с т у т  
в  Х С о в л о р в

Перед отъездом на пер
венство области по худо
жественной гимнастике 
юные спортсменки ДЮСШ 
п р о ф к о м а  Ковдорского 
ГОКа объективно оценили 
свои возможности. О ко
мандной победе думать бы
ло рановато: у мурманчанок 
сильный и опытный состав. 
А вот личное первенство не 
хотелось уступать. Девочки 
с задачей справились, хотя 
был всего один часовой про
гон под музыку в Мурман
ске.

Победила Ира Евглев- 
ская, второе место — у Иры 
Огневой. Они заставили пе
реживать за себя не только 
зрителей, но и судей. Всего 
несколько десятых не хва
тило до нормы второго

взрослого разряда Наташе 
Пилипенко, Наташе Михе
евой и Марине Семеновой.

В планах секции разбор 
программы первого разряда 
и кандидатов в мастера 
спорта.

Л. МАИ ДЕВА, 
тренер гимнасток Кон
дора.

Ж*мяо ж
с  л ы ж н ей

В з а ч е т  з и м н е й  с п а р т а к и а д ы  
К о в д о р с к о г о  Г О К а  в х о д я т  и со  
р е в н о в а н и я  п о  п л а в а н и ю .

8 я н в а р я  в t!  ч а с о в  г л а в н ы й  
с ^ д ь я  В. А. П а р ф е н о в  о т к р ы л  
с о р е в н о в а н и я ,  в к о т о р ы х  п р и 
н я л и  у ч а с т и е  46 п л о в и о в  и 
п л о в ч и х .

П е р в ы м и  с о р е в н о в а л и с ь  ж е н  
( д и н ы  З а п л ы в  на  50 м е т р о в  
Л у ч ш е е  в р е м я  — 47,5 с е к у н д ы  — 
п о к а з а л а  с п о р т с м е н к а  и з  ц е х а  
т е х н о л о г и ч е с к о г о  т р а н с п о р т а  
А. П а в л о в а .  Н а  в т о р о м  м е с т е
A. Р а д ы г и н а  ( р у д н и к  « Ж е л е з  
н ы й » )  с о  в р е м е н е м  50,7 с е к у н д ы .  
Н а  0,3 п о з ж е  ф и н и ш и р о в а л а  
п р е д с т а в и т е л ь н и ц а  К И П и А  Т. 
К у р и к с в а ,  з а в о е в а в ш а я  . т р е т ь е  
м е с т о .

Н а  д и с т а н ц и и  100 м е т р о в  с р е  
д и  м у ж ч и н  в о л ь н ы м  с т и л е м  
п о б е д и л  м е х а н и к  р у д н и к а  « Ж е 
л е з н ы й »  А. Б о л о т о в ,  п о к а з а в  
р е з у л ь т а т  1 м и н .  14,5 с е к у н д ы
B. Д е н и с о в  с  о б о г а т и т е л ь н о г о  
к о м п л е к с а  — н а  в т о р о м  м е с т е .

Т р е т ь и м  б ы л  п р е д с т а в и т е л ь  
р у д н и к а  М. Т о г у н о в .

В  к о м а н д н о м  з а ч е т е  с р е д и  ц е 
х о в  п е р в о й  г р у п п ы  п о б е д и л а  
к о м а н д а  р у д н и к а  « Ж е л е з н ы й » ,  
во  в т о р о й  г р у п п е  — с п о р т с м е 
н ы  ц е х а  К И П и А .

С. II И К А Н Д Р О В ,  
п р е д с е д а т е л ь  С о в е т а  Д С О  
* Т р > д »  К о в д о р с к о г о  Г О К а .

Ша
п р о г у л к у  
м  яа  ст а р т

К о н т р о л е р ы  и з  у п р а в л е н и я  
т р е с т а  « К о в д о р с т р о й »  н а  т р а с с е  
« Л ы ж н я - 7 7  з о в е т ! »  з а  8—9 я н в а 
р я  в ы д а л и  460 т а л о н о в .  А в с е г о  
на  о с в е щ е н н о й  л ы ж н е  с н а ч а л а  
к о н к у р с а  п р о й д е н о  5.000 к и л о 
м е т р о в .

В э т и  ж е  д н и  н о р м ы  Г Т С  по 
л ы ж а м  с д а в а л и  к о л л е к т и в ы  
к о м б и н а т а  п р о и з в о д с т в е н н ы х  
п р е д п р и я т и й  и а в т о т р а н с п о р т н о й  
к о н т о р ы  т р е с т а  « К о в д о р с т р о й » .  
Н а  л ы ж н ю  в ы ш л и  73 с п о р т с м е 
н а ,  в с е  у л о ж и л и с ь  в н о р м а т и в ы ,  
а н е к о т о р ы е  н а б р а л и  с у м м у  
о ч к о в  н а  з о л о т ы е  и с е р е б р я 
н ы е  з н а ч к и .  О т л и ч и л и с ь  н а  ди- 

tt с т а н ц и я х  в  р а з н ы х  в о з р а с т н ы х  
г р у п п а х  м о т о р и с т  В . К у д р я в  
ц е в ,  э л е к т р о с в а р щ и к  А. В е р х о в 
ц е в ,  а р м а т у р щ и ц а  Е .  М а к с и 
м о в а  — в с е  и з  К П П ;  а т а к ж е  
л ы ж н и к и  А Т К :  ш о ф е р ы  П Ме- 
н ю ш к о в .  Б .  К р а с а в ц е в ,  т о к а р и  
В. Г о р я ч е н к о в а  и Н .  Л е б е д е в а .  
О н и  с т а л и  п о б е д и т е л я м и  с о р е в 
н о в а н и й .

Г. Д У Б Р О В С К А Я ,  
м е т о д и с т  т р е с т а  « К о в д о р -  
с т р о й » -

П л ю с  2 1 0 0
8— 9 я н в а р я  н а  к о н т р о л ь н о м  

п у н к т е  « Л ы ж н я - 7 7  з о в е т ! »  К о в 
д о р с к о г о  Г О К а  у ч а с т н и к и  к о н 
к у р с а  п о л у ч и л и  420 т а л о н о в .  О б  
щ и й  к и л о м е т р а ж  н а  э т о й  т р а с с е  
с о с т а в л я е т  5.100 к и л о м е т р о в .  
15— 16 я н в а р я  о ч е р е д ь  к о н т р о л е 
р о в  ц е х а  п о д г о т о в к и  п р о и з в о д с т -  
в а ,

Д С О  « Т р у д »  К о в д о р с к о г о  
Г О К а .

О ранж евое
небо

Фантастический поезд на 
стремительном вираже. Че
ловек освещает его путь 
карнавально-красным искус
ственным солнцем... Уста
лый боксер, только что вы
державший нелегкий поеди
нок... Деревянный дом в 
низкорослой заполярной 
гайге...

Рисуют . ребята. Среди 
участников выставки дет
ской художественной шко
лы — художники от 7 до 16 
лет. Конечно, немало волне- 
йий: ведь выставка, по су
ществу, первая за три года 
существования школы. 
Старшие ребята уже усвои
ли некоторые секреты живо
писного и графического мас
терства: были выходы в лес 
и рисование, как говорят 
художники, «на пленэре»; 
долго и упорно ловили на 
бумагу живые цвета; уп
ражняли фантазию, искали, 
наконец, свою тему. Вы
ставка, открытая во Двор
це культуры, складывалась 
и из учебных работ, и из 
«вольных упражнений» ре
бят.

Фантастический «глайдер» 
представлен на картине Се
режи Кручины: вообще-то 
его тема — индийские моти
вы. Но и в фантастике 
проявилось его умение ри
совать не только грамотно, 
но и изобретательно, кра- 
сочно. Много работ Саши 
Свиридова, они привлекают 
внимание. Среди них — не
сколько строгих северных 
пейзажей.

Лене Магаршак долго не 
давалось искусство смеше
ния красок. Но как-то, му
чительно стараясь передать 
на пейзаже цвет неба, она 
«разозлилась» — и вышло 
неожиданное, взвихренное 
северное сияние. Но если бы 
не беспрерывные пробы цве
тов, не пристальное вгля- 
дывание в краски природы 
— наверное, не было бы 
этой неожиданности.

Самый юный участник 
выставки — Сережа Тернов. 
Он первоклассник, в худо
жественной школе пока 
еще «приготовишка». Но 
его такая свежая, непосред
ственная акварель «На се
вере» на редкость самостоя
тельна.

Юные художники впер
вые представили свои рабо
ты зрителям. Теперь, навер
ное, такие встречи станут 
чаше. А. ЗБАРСКИП.

Огонь 
шуток 
не любит

27 декабря 1976 года в 
10 часов утра кому-то 
вздумалось убрать входнук 
дверь в одну из квартир до 
ма № 4 по улице Кирова 
Убрать при помоши поджо 
га. Ш утка, как известно 
шутке рознь. Это как раз 
тот юмор, который назывэ 
ют черным.

П ожар удалось быстро 
ликвидировать сотрудникам 
ППЧ-12, Однако поджи 
гатели дверей подобрали 
еще три объекта: 6 января 
поступили сведения о том 
что «подпалили» двери в до
ме по Парковой улице, 3 
Если это дело рук подрост- 
ков< хотелось бы знать: не 
ужели не разъясняли им 
взрослые, что играть е ог
нем нехорошо? Неужели им 
не ясно, насколько это трус 
ливо и подло создавать 
опасность для других 
убегать. А вдруг наказания 
не последует, а вдруг не до 
копаются! Может, и не до
копаются. Но ведь за одной 
из горящих дверей в квар
тире находился маленький 
ребенок!

О том, что дело касается 
не его одного, не думал и 
взрослый человек — житель 
дома № 13 по ул. Парковой 
В. П. Шачков. Не думал, 
когда неоднократно взла 
мывал замок на двери под 
вала лома, в котором жи
вет. «Ломал и буду ломать 
Мне ваш порядок не по 
нраву», — твердо заявил он 
работникам домоуправле
ния. Видимо, уроки недав
него пожара в подвале од
ного из соседних домов не 
пошли впрок Венедикту 
Прокопьевичу. Не нравится 
— и все тут!

А в доме по улице Побе 
ды, 14, подрастает, видимо 
преемник гражданина Шач 
кова. То, что двенадцати 
летний мальчишка что-то 
мастерит, увлекается сто
лярным делом — конечно 
совсем неплохо. Плохо то, 
что под мастерскую он при
способил подвальное поме
щение, естественно, прене 
брегая всеми правилами 
противопожарной безопас
ности — даж е проводку 
(так захотелось!) собствен
норучно обрубил. Еще хуже 
то, что его отец, Леонид 
Григорьевич Яцков, об этом 
ничего не знал.

В. ЧЕТКИН, инспек
тор отделения пожар
ной охраны. А. ГОГ- 
ЛЕВ, домоуправ ЖКО 
Ковдорского ГОКа.

В полдень выйди из дома 
и солнце встречай, 

Заодно и взбодришься, 
глядишь.

А пейзажи такие,
хоть в рамку вставляй 

Из припрятанных на лето 
лыж.

Фотоэтюд Н, Ганиевой.

Редактор Я. МАХЛИН.

1>  ДАЕМ СПРАВКУ +

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
14 января — Конкурсный 

вечер коллектива * отдела 
технического к о н т р о л я .  
«Только труженикам слава, 
только им почет в веках!». 
(19).

18 января — Концерт 
цикла «Из сокровищницы 
мировой музыкальной куль
туры» тема «Молодые со
в е  т с к и е композиторы» 
(19-30).

21 января — Конкурсный 
вечер коллектива обогати
тельного комплекса «Празд
ник труда и искусства» 
(19).

22 января — Киновечер, 
посвященный творчеству 
народного артиста СССР 
Вячеслава Тихонова. В про. 
грамме: рассказ о творче
ском пути актера, отрывки 
из кинофильмов «Доживем 
до понедельника», «Дело 
было в Пенькове», «...И дру
гие официальные лица», 
«Они сражались за Роди
ну», «Ж аж да», «Война и 
мир», кинолотерея (18).

К И Н О :
15 января — «Три воя-' 

шебных пера» (]5); «Жить, 
чтобы жить» (16, 18).

16 января — «Точка, точ
ка, запятая...» (12); «Дени 
дельфина» (19, 21).

17 января — «Афоня» (17, 
19, 21).

19 января —• «Колдунья» 
(17, 19, 21).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

14— 16 января — «Дорог* 
к счастью», в двух сериях 
(11, 18, 21), «Текумзе» (14, 
16).

17—23 января — «Зорро», 
в двух сериях (17—20-го: 
12, 15, 18-15, 21; 21-го: 18-15, 
21; 22—23-го; 12, 15, 18, 21),

21 января — «Крушения 
империи» (12, 14, 16).

ПРИОБРЕТИ
СПЕЦИАЛЬНОСТЬ!
В учебном комбинате 

Ковдорского ГО Ка в январе 
открываю тся курсы : слеса
рей, электрослесарей по 
ремонту грузоподъемных 
механизмов, электросвар
щиков, газосварщиков, стро
пальщиков, лифтеров.

За справками обращ ать
ся в у ч е н ы й  комбинат, Те
лефон 4-54.

+
ЕДУТ ГОСТИ

15— 16 я н в а р я  н а  о с в е щ е н н о й  
т р а с с е  с о с т о я т с я  л ы ж н ы е  г о н к $  
на п е р в е н с т в о  А п а т и т с к о г о  р а й *  
о н а .  З а с е д а н и е  с у д е й с к о й  к о л 
л е ги и  14 я н в а р я  в 15-00 в с п о р т -  
п а в и л ь о н е .

+
ЮНКОРЫ — 

БОЛЬШОЙ СБОР!
В воскресенье, 16 января, 

состоится очередное заня
тие ю нкоровского круж ка 
при редакции «Рудного 
Ковдора». На этот раз 
встреча —  в помещении 
редакции (ул . Ленина, 8, в 
здании О РСа, на первом
этаж е). Тема занятия: «Как 
делается газета (от письма 
в редакцию  до типогра
фии)».

Приглаш аю тся ч л е н ы  
Кружка и редакторы ш коль
ных и отрядных стенных 
газет Начало в 12 часов.
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Щ тШ

Есть
запас

В бригадах водителей це
ха техноло!Ического тран
спорта активно обсудили 
Постановление Ц К  КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦ С П С  и Ц К  В Л К С М  о 
Всесоюзном социалистиче
ском соревновании. Бел- 
азисты восприняли этот до
кумент как боевую програм
му действий. Большинстве 
водителей наметили высокие 
рубежи на второй год пяти
летки.

Многие экипажи защити
ли социалистические обяза
тельства на 1977 год. Если 
в минувшем году в парном 
соревновании участвовало 
48 экипажей, то в этом — 
76.

Надо сказать, что боль
шую помощь в обосновании 
индивидуальных, экипажных 
и бригадных обязательств, 
в разъяснении показателей, 
которые предлагалось в них 
включить, оказали инженер
но-технические работники, 
экономисты.

Для действенности трудо
вого состязания в этом го
ду у каждого водителя бу
дет карта лицевого счета. В 
ней будут отмечаться сэко
номленные горюче-смазоч
ные материалы, узлы и агре
гаты, резина.

Объемы добычи руды, 
транспортировки вскрыши 
значительно возрастают. А 
количество БелАЗов оста
нется примерно на том же 
уровне. Значит, обеспечи
вать выполнение плана цеху 
технологического транспор
та придется лишь за счет 
эффективного использова
ния оборудования. Этого 
можно достичь, лишь гра
мотно эксплуатируя техни
ку — один из резервов по
вышения производительнос
ти труда.

Наш экипаж доказал, что 
такой путь возможен. В на
чале 1976 года мы обязались 
выполнить пятилетний план 
за четыре года. Учитывали 
не только возможности ма
шины, но и потенциал каж 
дого из нас. Опыт — глав
ный резерв повышения мо
торесурса техники. Взаимо
отношения в нашем малень
ком коллективе тоже нельзя 
сбрасывать со счета. Все это 
в комплексе позволило эки
пажу перевезти за первый 
год пятилетки 383,2 тысячи 
тонн горной массы. Повы- 
шеннос обязательство пере
крыто на 26,2 тысячи. Вме
сте с тем нам удалось про
длить срок службы узлов и 
агрегатов: гидромеханиче
ской передачи — на 11 ты
сяч километров (еще не ме
няли). сэкономлено 176 руб

лей: двигателя — на 24.367 
километров, сэкономлено
1,653 рубля; увеличить про
бег автопокрышек на 49.422 
километра (сбережено 2.116 
рублей).

Рубежи, которые мы на
метили на десятую пятилет
ку, безусловно, возьмем. Д у
мается, у каждого белазиста 
есть возможности работать 
более эффективно. Особен
но у  молодых водителей. 
Путь к приведению резервов 
в действие — через повы
шение профессиональных на
выков, совершенствование 
знаний. Плюс желание ра
ботать сегодня лучше, чем 
вчера.

М. В О Я Т ЕН К О , 
водитель БелАЗа №  135 
цеха технологического 
транспорта Ковдорско- 
го горно-обогатитель
ного комбината.

Дополнительно — 
15 тысяч

Бурильщик горного уча
стка рудника «Чалмозеро» 
В. Я. Жирнов заверил, что 
коллектив участка встретит 
60-летие Великого Октября 
новыми трудовыми успеха
ми. Горняки обязались в от
вет на Постановление до
быть сверх плана 1-5 тысяч 
кубометров горной массы. 
Повышенные обязательства 
взял и коллектив обогати
тельной фабрики: выпустить 
дополнительно 540 тонн пег
матита, из них 130 тонн — 
первого сорта.

И. Е Ж И К О В , 
секретарь партбюро 
рудника «Чалмозеро» 
горно-обогатительно г о 
комбината «Ковдор- 
слюда».

С первого 
предъявления

На митинге коллектива 
флогопитовой фабрики руд
ника «Ковдор» выступили 
электрослесарь мехслужбы 
А. В. Яковлев и весовщица 
Д. В. Школьная. Они при
звали еще шире развернуть 
социалистическое соревно
вание за выполнение зада
ний второго года пятилетки. 
Коллектив единодушно 
одобрил Постановление Ц К 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦ СП С  и ЦК 
В Л К С М  и обязался выпус
тить дополнительно 50 тонн 
промеьгрца слюды, снизить 
себестоимость продукции на 
0,2 процента, 96 процентов 
продукции сдавать с перво
го предъявления.

В. Щ ЕП И Н , 
председатель рудкома 
рудника «Ковдор» гор- 
но - обогатитель н о г о 
комбината «Ковдор- 
елюда».

Год финиширует 
7 ноября

Передовые бригады лесо
заготовителей Г. В. Калини
на и И. Я. Смолкина обяза
лись заготовить во втором 
году десятой пятилетки по 
40.000 кубометров древеси
ны и годовое задание вы
полнить к 60-летию Велико
го Октября.

А. ФО ЛО М И Н А , 
инженер НОТ Ковдор- 
ского леспромхоза.

Детали незаменимости
Гидравлическая система 

буровых станков постоянно 
совершенствовалась, услож
нялась. Совершенствует 
свое мастерство и слесарь 
В. А. Соловьев, в обязан
ности которого входит ре
монтировать всю гидравли
ческую аппаратуру — сило
вые цйлиндры, золотники, 
насосы, клапаны и т. д.

Добросовестность Влади
мира Александровича слу
жит надежной гарантией то
го, что отремонтированное 
им оборудование отра
ботает положенное время. 
А, значит, станки смогут ра
ботать ритмично.

Вышел ив строя редук
ционный клапан. Деталь 
нужная: с ее помощью ре
гулируется и поддержива
ется на заданном уровне 
давление в гидросистеме. 
Заменить нечем —  завод 
снял с производства. При
шлось самому изготовить. 
Эксплуатационные качества 
«кустарного» редукционного 
клапана не уступают завод
ским.

Внедряется в произведет.

ф  ПУТИ ПРОГРЕССА

во еще одно предложение 
В. А. Соловьева —  гидрав
лический пресс для раска
лывания шарошечных до
лот, чтобы из частей со
здать пригодные для экс
плуатации долота. На буро
вом участке их реставриру
ют давно. Предложенная 
умельцем конструкция по
зволит ускорить этот про
цесс, что дает участку су
щественную экономию.

Эти примеры достаточно 
убедительно говорят, что 
творческое отношение к де
лу — характерная черта 
Владимира Александровича, 
ветерана рудника «Ж елез
ный», награжденного за 
ударный труд знаком «По
бедитель социалистического 
соревнования 1976 года»,

С. ТИ ХО М И РО В , 
старший машинист бу
рового станка рудника 
«Железный».

* * *
На снимке: слесарь буро

вого участка В. А. Соловь
ев,

Фото Н. Ганиевой.

Перевыполнение 
с минусом

Выработка на каждого 
рабочего составила в смену 
не менее ста тридцати про
центов. Хорошо-то, хорошо, 
только вряд ли в цехах ком
бината с похвалой отзовутся 
об участке погрузочно-раз
грузочных работ, вспоми
ная дневную смену семнад
цатого января, Именно в эту 
смену были шрекрыты нор
мы на 30 процентов и имен
но в эту смену ни один из 
заказов цехов не был вы
полнен.

В<чем дело? Заводы-по
ставщики с 27 по 31 декаб
ря отгрузили и отправили в 
адрес комбината 850 тонн 
соды В первой декаде ян
варя вагоны с содой стали 
один за другим прибывать 
на станцию. Участок был 
вынужден бросить все силы 
на их разгрузку.

Поскольку смена не впер
вые складывалась так тяже, 
ло, заказы из цехов шли 
только через старшего дис
петчера комбината. Он и 
решил, что не терпит отла
гательства завозка обору
дования в новую столовую 
на 330 мест и в детсад «Ж у
равленок», Пачки заказов 
от цехов комбината оста
лись нетронутыми. На уча
сток обогащения, например, 
не вывезена футеровочная 
броня.

Есть ли резервы для по
вышения эффективности 
труда участка? Прежде все. 
го, нам недостает информа
ции. Знать бы заранее, ка
кой груз прибудет на стан

цию, можно было бы пла
нировать. Но это становится 
известно только с прибы
тием вагонов, распределять 
рабочую силу приходится » 
авральном порядке. Далее. 
Без экспедитора грузчики 
не имеют права вскрывать 
контейнеры на станции. Ве
зем на склад и в присутст
вии кладовщика вскрываем, 
а внутри оказывается со
всем не то, что в наклад
ной. Приходится вновь гру
зить контейнер на машину и 
везти в другой склад.

По списку у нас 26 грузчи
ков, в выходные дни (хотя 
график скользящий) сокра
щается и это число. 17 янва
ря нужно было думать, как 
распределить на две смены 
тринадцать грузчико». Как 
бы ударно они ни труди
лись, задание такими сила
ми не выполнить. Вагон е 
электротехническим обору
дованием по нормам за сме
ну должны выгружать шесть 
человек. Мы затратили че
тыре с половиной человеке- 
смены. Также переэыполня- 
лись нормативные задания 
и на других объектах, не 
тем не менее...

Неужто трудно организо
вать помощь из цехов? Гор- ■ 
да бы можно было без за
держек разгружать то обо
рудование и материалы, ко
торые не требуют, как соде, 
например, специальной ква
лификации, Ч •<

А. ВО РО Н И Н , 
старший мастер П Р Р  
ЦПП.

Понедельник начинается в пятницу
17 января бригада ремон

тировала тридцать третий 
сухой магнитный сепаратор, 
одновременно на той же 
нитке заменяли скребок на 
ленточном питателе и капи
тально ремонтировали ма
ятниковый питатель.

Еще в пятницу стал ясен 
характер и объем предстоя, 
щих работ, успели загото

вить металл необходимых 
профилей. В начале смены 
в понедельник объявил ужа 
ранее спланированную рас
становку звеньев бригады. 
Ровно в 8 часов приступили 
к выполнению задания.

С. М А Р Т Ы Н Ю К , 
бригадир ремонтников 
мехслужбы участка 
обогащения.

Сдерживает гравитация
Извлечение технической 

двуокиси циркония из ков- 
дорских комплексных руд 
.предусмотрено в два при
ема. По технологической 
схеме, разработанной ле
нинградским институтом 
«Механобр», на гравитаци
онных аппаратах (на конус
ных сепараторах и концент
рационных столах) получа
ется черновой бадделеито- 
вый концентрат с содержа
нием двуокиси циркония 
строго регламентированных 
параметров. Затем концент
рат обезвоживается, сушит
ся и подвергается сухой 
магнитной сепарации, после 
чего его качество повышает
ся до необходимой конди
ции.

Дальнейшая «доводка» 
концентрата до технической 
двуокиси циркония осуще
ствляется по обжиг-магнит- 
ной технологии. Сущность 
ее заключается в том, что 
на «доводку» должен посту
пать черновой гравитаци
онный концентрат с ми
нимальным содержанием 
немагнитных и слабомаг
нитных минералов: апатита,

кальцита и форстерита.
В процессе окислительно

го обжига слабомагнитные 
минералы форстерит, пет- 
лаидит и другие становятся 
более магнитными и затем 
удаляются при магнитной 
сепарации; не магнитные же 
минералы —  апатит и каль
цит — своих свойств не из
меняю! и при последующей 
магнитной сепарации на се
параторах с высокой напря
женностью поля остаются 
вместе с немагнитным мине
ралом бадделеитом, загряз
няя конечный продукт.

Еще в период предпро- 
екгных лабораторных и по
лупромышленных работ бы
ла установлена жесткая за
висимость качества конеч
ного продукта —  техниче
ской Д В У О К И С И  Ц И р К О Н И Я  01 
качества чернового грави
тационного концентрата: на 
«доводку» необходимо по
давать концентрат с содер
жанием двуокиси циркония, 
определенным технологиче
ской картой.

Это основное требование 
технологического процесса 
не выполняется технолога

ми участка гравитации. В
результате после «доводки» 
получаются продукты низ
кого качества.

В  настоящее время в от
делениях гравитации и до
водки осваивается оборудо
вание и технология получе
ния концентрата и техниче
ской двуокиси циркония. В 
этот ответственный период 
основное внимание инже
нерно-технических работни
ков участка гравитации обо
гатительного комплекса 
должно быть направлено на 
качество выпускаемой про 
дукнии.

Для улучшения качества 
технической двуокиси цирко 
ния кроме соблюдения тех
нологического регламента 
необходимо провести регу 
лировку и настройку обору
дования, опробовать схемы, 
провести дополнительные 
занятия с технологами и не 
оставлять без разбора и ана
лиза случаи выпуска некон
диционного продукта.

Ф. СЫ Ч УК. 
главный обогатитель 
комбината.

:ф  ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ

Совещание 
смежников

В  Череповце состоялось 
очередное совещание деле
гаций предприятий —  уча
стников межотраслевого со
ревнования.

Был рассмотрен проект 
договора о социалистиче
ском соревновании смежни
ков на 1977 год, проект о 
координационном совете, об
суждена система общих по
казателей для подведения 
итогов межотраслевого Со
ревнования, . организации 
трудового содружества по 
родственным профессиям, 
формы поощрения передови
ков межотраслевого сорев
нования в каждом коллек
тиве.

Учитывая, что значитель
ную долю череповецкого 
металла потребляют авто
мобилестроительные пред
приятия,: участники межот
раслевого совещания обра
тились к коллективам 
Волжского и Камского ав
тозаводов включиться в 
межот раслевое социалисти
ческое соревнование.



Москва. 1 марта 1973 года. Партийный билет 
№  00000001 на имя В. И. Ленина, основателя Коммуни
стической партии, Советского государства, великого 
вождя трудящихся, подписывает Генеральный секретарь 
ЦК КПСС товарищ Л. И. Брежнев.

Близнецы-
братья
. Что внешне похожи друг на 

друга Александр, и Михаил Ники
тинские — не удивительно: близ
нецы.

Сегодня я хочу рассказать об 
Александре Никитинском. Так вы
шло, что общественные дела наши 
тесно переплетены. Александр по 
поручению партбюро рудника от
вечает за работу комсомольского 
бюро.

По окончании горного технику
ма братья успели до армии пора
ботать на руднике «Ковдор». Уш 
ли служить со значками В Л К С М  
на груди, а вернулись — кандида
тами в члены КПСС. Александр 
приобрел за годы службы и опыт 
комсомольской работы. Членом 
КПСС , так же, как и Михаил, стал 
в коллективе рудника. А когда 
осенью 1976 года его избрали в со
став партбюро, то неудивительно, 
что поручение выбрали самое 
близкое молодому коммунисту: 
курировать бюро комсомола.

Мне самому ие в новинку ком
сомольская работа, семилетний 
стаж незаметно набежал. Но тако
го опекуна я еще не встречал. 
Всегда готовый прийти на помощь, 
но в то же время строгий, прин
ципиальный — Никитинский сразу 
дал понять, что требовать будет 
многого. Начиная с буквы Уста
ва и кончая сознательным и твор
ческим подходом каждого комсо
мольца к исполнению своих обя
занностей.

Иначе стали мы относиться к 
плану работы бюро. Знаем, все, 
что запишем — придется выпол
нять в полном соответствии с пла
ном. Никитинский обязательно 
проверит, в этом уже убедились. В 
прошлом году, бывало, путали 
личные обязательства с бригадны
ми. Александр внес ясность: дуб
лирование ни к чему, незачем лич
ные планы переписывать с обяза
тельств бригады. Каждый стал пи
сать конкретно свое: столько-то
дам сверх плана, закончу вечер
нюю школу, сдам нормы ГТО. По
нятно, теперь и спрос самый кон
кретный.

Это мы, комсомольцы, зачастую 
думаем, что можно горы сдвинуть 
одним энтузиазмом. У Александра

Партбилет—  

это сердце второе
♦  ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА 0  БЕЗ СКИДОК НА МОЛОДОСТЬ

—  знания и вдобавок умение эти 
знания применить на деле. Пер
вым делом организовал учебу 
групкомсоргов. Начал с формаль
ного: с чего начать, как вести до
кументацию.

Я не говорю здесь о производст
венных делах молодого коммунис
та Александра Никитинского. До
статочно привести мнение началь
ника участка внутришахтного 
транспорта Л. А. Останина: «Элек
трослесарь Никитинский исключи
тельно добросовестно относится к 
служебным обязанностям, всегда 
выполняет сменное задание». Но 
это еще не все. Александр живет 
делами участка. И по обязанности
— секретарь партгруппы, и по ду
шевному неспокойству. Стенгазе
ты участка изменили свое лицо. 
Теперь не парадные выпуски, а ре
гулярные боевые номера стала вы
пускать редколлегия. В заметках 
освещается ход социалистического 
соревнования, задачи коллектива. 
Горе нарушителям — сатириче
ская колонка остро высмеивает их.

Участок внутришахтного тран
спорта — самый молодой на руд
нике. Партгрупорг Никитинский 
немало делает для его становле
ния. Нет такого дела на участке, 
которое бы его не касалось. Как 
председатель поста народного 
контроля он внес ценные предло
жения по экономии электроэнер
гии. И как рационализатор успел 
себя зарекомендовать.

В прошлом году братья Ники
тинские поступали в горный инсти
тут. Один сдал, другой нет. Оба 
решили отложить поступление до 
следующего года. Что ж, с таким 
характером человек обязательно 
добьется своего.

В. ПУЧКА,
секретарь бюро BJ1KCM  руд
ника «Ковдор».

Верность 
цели ОЧЕРК

В  его жизни не было кру
тых виражей, хотя отмерил 
уже двадцать восемь лет. 
Вехи: школа, училище, ра
бота. На производстве на 
хорошем счету. Ж изнь его 
кажется настолько правиль
ной и разумной, будто все в 
ней заранее запрограммиро
вано. Излишний рациона
лизм? Узость цели? Не бу
дем спешить с выводами.

У  Базарова прямолиней
ность жизненного пути ско
рее от верности однажды, 
еще на школьной скамье, 
выбранному делу, принци
пиальной оценки собствен
ных поступков. Оттого и не 
было бурных всплесков, что 
не гастролировал по жизни. 
Постижение собственного 
«я» проходило без нравст
венных катастроф.

В  Ковдор, на производст
венную практику приехала 
вся группа —  двадцать де
вять человек. С правом ос
таться здесь работать после 
экзаменов. Двадцать четы
ре уехали. Надо сказать, 
что отбор в Губкинское 
профтехучилище был чрез
вычайно строгим. Многие 
отсеялись еще на собеседо
вании, немало —  после ис
пытательного срока.

Друзья настоятельно со
ветовали Петру Базарову 
приобрести более престиж
ную профессию: все-таки ус
пешно окончил десятилет
ку. Но он, однако, на уго
воры не поддался. Еще в 
школе, на уроках труда, с 
охотой изучал слесарное 
дело.

Верно, работая электро
слесарем, звезд с неба сни
мать не будешь. Но ведь 
счастье не только к этому 
сводится. Ничто так чело
века не поднимает над сво
ей судьбой, как уверенность 
в своем призвании. Когда

pcccaazxxccccoxccazxxzo^
(О Р У Д Н Ы Й
Ш к О В А О Р

М  21 января 
* * *  1977 года

труд становится творчеством 
и наделяет чувством досто
инства и удовлетворения, 
тогда человек самой скром
ной профессии становится 
неза м еним ы м. П р им ей ител fa- 
но к Базарову, здесь нет ни 
на йоту преувеличения. Он 
не задерживался долго в 
режиме освоения.

Дежурный электросле
сарь. Профессия на рудни
ке не из основных. А  между 
тем в руках дежурного — 
ритм производства. Непо
ладки в электроснабжении 
карьера —  остановилась 
вся горнодобывающая тех
ника. Пробивает кабель на 
одном экскаваторе —  стоят 
три. Забарахлил привод —  
можно бы подождать до 
утра, но ведь экскаватор на 
богатой руде... Дежурный 
электрослесарь —  правая 
рука главного энергетика 
рудника в сменах с шестна
дцати и нуля часов. От его 
умения оперативно опреде
лять и устранять повреж
дения зависят качествен
ные и количественные пока
затели смены.

У  Петра Базарова —  са
мый высокий для дежурно
го персонала пятый раз
ряд, пятая группа электро- 
безопасиости. Это значит, 
что при оперативных пере
ключениях ты не имеешь 
права ошибаться. Твое не
знание или ошибка могут 
стоить жизни человеку.

Нет надобности дальше 
перечислять профессиональ
ные качества, которыми дол
жен обладать дежурный 
электроглесарь рудника. В 
каждом деле залог движе
ния вперед —  жесткая тре
бовательность к себе. Для 
Петра Базарова такое дви
жение заключается в посто
янном оттачивании профес
сионального мастерства 
Приводить примеры, кото
рые бы свидетельствовали, 
как оно проявляется на 
практике, значит анализи
ровать каждую смену.

«Работу выполняет гра 
мотно, добросовестно, с вы
соким качеством». В этой 
оценке спрессованы деловые

качества Петра Базарова. 
А выдана характеристика ко
митетом комсомола Ковдор- 
ского ГО Ка для вступления 
в ряды Коммунистической 
партии. Под ней поставит 
подпись каждый, кто его 
знает. А  знают его многие: 
на руднике Базаров с 1968 
года.

Цифр, показателей, на фо
не которых более внуши
тельно выглядел бы герой 
рассказа, нет. Но есть в нем 
черта, которая ясно выра
жает его позицию — отно
шение к делам коллектива. 
Один стремится вникнуть 
во все проблемы и помочь 
их решить в меру своих воз
можностей. У  другого— ли
ния ограничивается рамка
ми чисто производственных 
интересов; что делается за 
их пределами, мало интере
сует.

Недавно с одним таким 
состоялся у меня прелюбо
пытный-разговор. Он убеж
ден: поскольку отработал в 
Ковдоре около двадцати 
лет, достоин всех почестей. 
Хоть памятник при жизни 
ставь. А между тем он все 
время в тени. Не из-за 
скромности, конечно, а из 
нежелания делать что-либо 
для рудника бесплатно. 
Кстати, такая житейская 
подробность. Базаров полу
чил благоустроенную квар
тиру, когда подошла оче
редь. В  бараке отжил семь 
лет.

Позицию «умных», а точ
нее расчетливых молчаль
ников, Базаров не принима
ет, критиканов —■ то же са
мое. Право на критику надо 
доказать делом. Именно оно 
даст возможность тебе ут
вердиться в коллективе.

У  секретаря комсомоль
ской организации рудника 
дел всегда выше головы. 
Даже если работаешь с пол
ной отдачей. Кроме того, у 
Базарова есть еще одна об
щественная должность: на 
X I I I  отчетно-выборной кон
ференции Кировского Г К  
В Л К С М  избран кандидатом 
в члены Кировского ГК  
В Л КС М . Но покоя ему не 
дает иная забота.

В прошлом году на него 
возложили обязанности ко
мандира оперативного отря
да Ковдорского ГО Ка. 
Оперотряд просуществовал 
до отпуска командира. Как 
ни странно, все, кто настаи
вал на его создании, спокой

но отнеслись к развалу от
ряда. Может, и без него 
можно обойтись?

Базаров убежден, что от
ряд н>жен, и не снимает с 
себя ответственности за 'во
площение этой мысли. Не
гоже отцам идти на вечера 
танцев и наводить там по
рядок. Тем более, завари
вают кашу на этих вечерах 
одни и те же юнцы. Вот 
тут и подстерегают неожи
данности. Педагогического 
опыта нет. Юридических 
прав никто не знает. Негде 
обучиться элементарным 
приемам самбо, а ими все- 
таки должен владеть каж 
дый член оперативного от
ряда. Нужны контакты с 
милицией, но горотдел 
считает это обузой. И от
бояривается, как может. 
Хотя у оперотряда и мили
ции задача одна.

Создать отряд не пробле
ма. Но кто поможет решить 
эти и другие вопросы? Н а
чинать с нуля не страшно, 
если уверен, что тебя под
держат. А когда вновь пре
доставят тебе полную авто
номность, дело можно счи
тать загубленным. У самого 
мощности достаточно, но 
ведь надо еще уметь рацио
нально расходовать энер
гию. Не хотелось бы, что
бы отряд был формальным 
приложением к отчетности.

У Петра Базарова неред
ки конфликты. С собствен
ной совестью. Как резуль
тат неудовлетворенности со
бой. Но каждая неудовлет
воренность — толчок к дей
ствию, к внутренней работе. 
Закономерные процессы, ес
ли человек находится в ре
жиме поиска.

«Активно участвует в об
щественной жизни рудника 
и комбината» (из характе
ристики комитета В Л К С М  
на П. Базарова). Всего не
сколько слов. В  них скон
центрирована оценка рабо
ты молодого коммуниста П. 
Базарова, принятого в чле
ны Ленинской партии на 
прошлой неделе. Дана 
оценка работы, стимулом к 
выполнению которой слу
жит стремление быть в 
авангарде борьбы за выпол
нение идей партии. Оценил 
эту работу и Центральный 
Комитет В Л КС М , наградив 
Петра Базарова золотым 
знаком «Молодой гвардеец 
пятилетки».

А. А ЗА РЕН К О .

На снимке: первый секретарь Кировского ГК  ВЛ КС М  
Б. И. Акулов вручает П. И. Базарову золотой знак Ц К 
В Л К С М  «Молодой гвардеец пятилетки» (читайте очерк 
«Верность цели»).

Фото Н. Ганиевой.

В „зачетке44—  
„отлично44

Николай Артемович Гунь- 
ко —  пропагандист, руково
дит школой основ марксиз
ма-ленинизма. Его не обя
зывали —  он сам выбрал 
это поручение.

Вначале даже побаива 
лись: ему впервые пришлось 
вести занятия. Но опыт ра
боты на общественном по 
прище был. Николай Арте
мович всегда находился в 
гуще событий: его избирали 
в состав комитета комсомо
ла обогатительного ком
плекса и комсомольского 
прожектора комбината, ре
дактировал стенгазету уча
стка. Н. А. Гунько пользу
ется авторитетом в коллек
тиве участка. Вначале был 
мастером, теперь — замес 
титель начальника участка.

Очевидно, опасения, что 
Николай* Артемович не спра
вится с поручением, были 
напрасны. Тем более, что он 
получил хорошую теорети
ческую подготовку в стенах 
Криворожского горного ин
ститута.

Судя по отзывам прове
ряющего, первая лекция 
прошла на высоком идейно
политическом уровне. В 
«зачетке», выданной на пе
риод кандидатского стажа, 
поставлена первая оценка— 
«отлично». За выполнение 
общественного поручения.

Н. М ОРОЗ, 
секретарь партбюро 
обогатительного ком
плекса.

Без подсказки
В июле 1970 года Анато

лий Иванович Гребнев при
шел в СУ-6 из рядов Совет
ской Армии. Поначалу по 
прежней своей специальнос
ти —  трактористом. Но вско
ре заметили, что Анатолий 
на редкость любопытен к 
технике. Решили испробо
вать на бульдозере. Время 
как раз было «жаркое», да
ром, что осень 1972 года: 
строили первую очередь 
А ЁО Ф . Тогда же Анатолий 
Гребнев стал кандидатом, а 
через год —  членом КПСС.

Начальник участка Н. И. 
Малыгин не первый год ви
дит его работу. И знает: 
Гребневу можно доверять.

На строительстве желез
нодорожного тупика грунт 
не из легких, то и дело пер
воначальные планы прихо
дится менять — но бульдо
зерист Гребнев всегда спра
вится с работой. Значит, 
сам рассчитывает. Он и на 
новый бульдозер —  Д-492— 
перешел по своей инициати
ве: интересно освоить d$- 
знакомую машину. Овладйя 
тяжелым бульдозером без 
раскачки, уход за машиной 
— образцовый: ни одного
дня непланового ремонта за 
весь 1976 год. План прошло
го года А. И. Гребнев сов
местно с напарником значи
тельно перевыполнил, рапор
товал о завершении годово
го задания erne до 7 ноября. 

А. Д О РМ И Д О Н Т О В*,»  
главный механик СУ-6 
треста «Спецстройме- 
ханизация».



Дело 
за организаторами

14 января в актовом зале 
управления Ковдорского 
ГОКа прошла отчетно-вы
борная конференция город
ской организации общества 
«Знание».

8 обществе сейчас более 
300 лекторов. За два года, 
истекших со времени про
шлой конференции, они 
прочитали свыше 3.000 лек
ций. На конференции от
метили активность лекторов 
ГОКа «Ковдорслюда» и 
Ковдорского ГОКа, расши
рилась тематика лекторской 
пропаганды. Правда, как 
отмечал инструктор Апатит- 
ского горкома КПСС Е. Е. 
Якунин, следует уделять 
больше внимания вопросам 
жономики и внутренней 
политики партии.

Ковдорская городская ор
ганизация подготовила не
сколько лекторов-междуна- 
родников, но они по раз
ным причинам уехали. Пред
стоит вовлечь в круг акти
вистов общества большое 
число инженерно-техниче
ских работников, работни
ков медицины, просвеще
ния, культуры.

Немало говорилось и о 
недостатках планирования 
лекций. Иной раз из-за ор
ганизационных неувязок пе
ред одной и той же аудито. 
рией лекции дублировались 
или чрезмерно ограничива
лась их тематика. Еще не
важно поставлена организа
ция работы общества «Зна 
ние» в прилегающих к Ков 
дору поселках. На конфе
ренции прозвучала и мысль 
о том, что пора возобно
вить в Ковдоре народный 
университет. Умелые, знаю
щие пропагандисты есть. 
Дело, опять-таки, за орга
низаторами.

Были избраны руководя
щие органы. Председателем 
правления общества избран 
главный инженер Ковдор
ского ГОКа Н. П. Ершов, от. 
ветственным секретарем — 
М. И. Ильютович.

А. З Б А РС К И Й .

К  труду воспитателя в об
щежитии обычную мерку не 
приложишь. Нет такой шка
лы, по которой можно без
ошибочно оценить, насколь
ко возрос уровень идейно- 
воспитательной работы се
годня в сравнении с вче
рашним днем. Однако, ког
да сопоставляешь два кол
лектива, волей-неволей на 
первый план выступают 
чисто внешние признаки — 
оформление вестибюля, 
красного уголка, комнат от-' 
дыха и т. д. И, лишь глуб
же изучив состояние дел, 
приходишь к выводу, что ан
тураж —  результат дли
тельной целенаправленной 
работы.

Комиссия в составе пред
ставителей парткома, коми
тета В Л КС М , администра
ции комбината, обогати
тельного комплекса, отдела 
рабочего снабжения, жи 
лищно-коммунального отде
ла проверяла состояние бы
товых условий и уровень 
воспитательной работы во 
всех общежитиях Ковдор
ского ГО Ка. Точнее, прове
рялось, как выполняется по
становление парткома от 30 
сентября 1976 года. В  нем 
отмечалось: в то время как 
в общежитии №  1 (ул. Ки 
рова, 3) созданы все усло
вия для жизни и отдыха, в 
общежитии №  3 (переулок 
Полярный, 12) воспитатель
ная работа не планируется 
и не ведется, красный уго
лок не оформлен, лекции не 
читаются, нет настольных 
игр, не создана внеуставная 
комсомольская группа, сан
техническое оборудование в 
запущенном состоянии и 
т. д.

По истечении четырех ме
сяцев можно констатиро
вать: большая часть заме
чаний устранена. Именно те, 
которые требовали решения 
хозяйственных вопросов. 
Остальные «не» либо при
мерзли, либо изживаются с 
великим трудом.

Вестибюль общежития — 
его лицо. По нему судят о 
хозяевах. И если он в об
щежитии №  3 не то что сте
реотипный, а безликий, то и 
вопрос напрашивается сам 
собой.

Забота, которой нет конца

м

—  Вы  бы посмотрели, ка
ким он был три месяца на
зад. И  вообще, что твори
лось здесь в то время! — 
эта фраза произносилась 
несколько раз. Словно бы с 
обидой подчеркивались соб
ственные заслуги в том, что 
жизнь в общежитии снова 
направлена по нормальному 
руслу. Хотя никто не решит
ся высказать похвалы, на
пример, шоферу, по халат
ности приведшему машину 
в негодность, а потом воз
вратившему ее в строй дей
ствующих.

От помещения, в котором 
расположен буфет, повеяло 
такой угрюмостью, как буд
то сработан он в прошлом 
веке. Казенный цвет стен, 
под стать им и шторы. По
ставь цветы — выглядели 
бы лишними. Да и не вы
жили бы цветы ни здесь, ни 
в вестибюле: холодно. Хо
тя есть способ восполнить 
дефицит тепла и вкуса: уста
новить дополнительно ра
диаторы, выкрасить стены в 
светлые тона, заменить што
ры.

Комната отдыха, наконец, 
приведена в надлежащий 
вид, а настольных игр нет, 
как и не было. Периодиче
ская печать представлена 
газетами. Неплохо оформлен 
красный уголок, но собрать 
людей на лекцию стоит ве
ликих трудов. Кинолектории 
не практикуются. Хотя на 
хороший телефильм пригла
шения никто не дожидается.

Неряшливость некоторых 
комнат говорит не только о 
характере ее обитателей, но

и о тех, кто по долгу служ 
бы обязан убедить убрать 
все лишнее. Да,- во многих 
комнатах уютно, да, похоро
шеют они после ремонта. 
Но ведь отремонтированная 
комната будет снова загро
мождена вещами, которым 
место в камере хранения. И 
обновленные станут не луч
ше тех, которые проверяла 
комиссия.

Внешний вид жилья чем- 
то смахивает на вестибюль. 
Вот иллюстрация к тому, 
как относятся здесь к эсте
тическому воспитанию. Из 
подлежащих косметическо
му ремонту комнат людей 
временно переселяют в дру
гую. Она в таком состоянии, 
что живущие невольно при
выкают к мысли: не беда, 
что грязно, лишь бы над го
ловой крыша была.

Еще одна иллюстрация. 
На сей раз к тому, как уме
ло сваливают ответствен
ность на другие плечи.

—  Нам мало помогают! 
—  в один голос заявляют и 
комендант общежития, и 
воспитатель.

—  Я  вас сколько раз про
сил прийти к нам, либо со
брать комсомольцев, и мы 
помогли бы создать внеус- 
тавную комсомольскую 
группу, —  возразил секре
тарь комитета В Л К С М  П. 
Шуваев.

Диалог заслуживает вни
мания. Вроде бы справед
лив упрек. Но уж  если ко
митет комсомола хотел ока
зать действенную помошь, 
он бы оказал ее. Тем более, 
партком обязал создать вне- 
уставнуго комсомольскую 
группу. И не просто создать, 
а руководить ее работой. 
Такой группы нет. Комму
нисты тоже живут в обще
житии, внеуставной парт
группы тоже нет.

Когда спросили комен
данта и воспитателя, какая 
конкретно помощь им нуж 
на, этот вопрос поставил их 
в весьма затруднительное 
положение. И в то же время

не установлен контакт с об
щественными организациями 
цехов и участков.

Каждый участник диало
га привел массу всяких до
водов в защиту занятой по
зиции. И каждый вроде 
прав. Но в доводах так и 
проглядывают уши безыни
циативности. Каждый ждет 
указаний сверху.

Не знает воспитатель, 
сколько проживающих по
бывали в медвытрезвителе 
в минувшем месяце.

Или вот пример. В  пересе
ленческой комнате —  за
столье. Если иносказатель
но. На самом деле —  обыч
ная пьянка. Исключение? 
Гости пришли или другой 
повод? Оказывается, работ
ники участка гравитации 
обогатительного комплекса 
Л. Красников, В. Ишимов 
(оба члены партии) доволь
но часто так скрашивают 
свой досуг. Ставили об этом 
в известность партийную ор
ганизацию, администрацию 
участка, цеха? Неудобно. А 
те все пьют. И вчера, и по
завчера, и... Словом, редкий 
день (очевидно, когда нет 
денет) обходится без спирт
ного.

Между тем, оба довольно 
часто опаздывают на рабо
ту, прогуливают. На одном 
из партийных собраний обо
гатительного комплекса рас
сматривалось персональное 
дело В. Ишимова. К оценке 
его жизненной позиции, от
ношения к делу, выполне
нию требований Устава 
КП СС  подошли принципи
ально. Ему объявили стро
гий выговор. Надо бы при 
каждом случае пьянки и де
боша использовать всю силу 
общественного мнения, ста
вить в известность админи
страцию цехов, а в общежи
тии примирились с отступ
лением от норм социалисти
ческой морали. Ограничива
ются звонками в милицию.

Были возражения: «Это 
мой дом». Подтекст надо 
понимать так: что хочу, то и

делаю. Очень удобная пози
ция для тех, кто считает об
щежитие подобием постоя
лого двора! Потому и тре
бования сверхглобальные —•

. создайте для меня все усло
вия, остальное —  за преде
лами вашего вмешательства. 
А тем, кому жить в нем не 
один год, хотели бы- видеть 
его уютным, ощущать по
стоянную заботу.

Жизнь каждого—-не част
ное дело, поскольку прояв
ление ее отрицательных сто
рон прямо влияет на отно
шения в коллективе, резуль
таты общественного труда.

Давно ведутся разгово
ры, что для облегчения вос
питательной работы следует 
поселить работников одного 
цеха на одном этаже. Но и 
по истечении нескольких лет 
дальше благих пожеланий 
дело не сдвинулось.

Труд воспитателя —■ но
ша не из легких. Кроме при
звания, надо иметь опыт, 
постоянно ощущать под
держку общественных орга
низаций. Ведь воспитание 
устойчивых идейно-нравст
венных убеждений с оконча
нием школы не заканчива
ется. Это забота всеобщая, 
н ей никогда не будет кон
ца. Правомерно ли взвали
вать все на воспитателя и 
коменданта? (Стаж  работы 
обеих в этом общежитии ис
числяется тремя месяцами).

С сожалением приходится 
констатировать, что на ни
ве воспитания в общежитии 
№  3 пока что хвалиться не
чем. Пьедестал успехов, на 
который довольно часто 
следовали ссылки, не столь 
высок, чтобы с него отчетли
вей просматривались про
счеты. Ибо он глубоко уто
нул за частоколом упуще
ний. Устранить их под силу 
лишь коллективным усили
ям.

В. Р Ы Б А Л Ь Ч Е Н К О ,
заместитель секретаря 
парткома Ковдорского 
горно - обогатительного 
комбината.

*  КОМСОМОЛЬСКАЯ ЮНОСТЬ КОВДОРА +

ЧТО
В  А К Т И В Е ?

+  ВЫНУЖДЕНЫ ПОВТОРИТЬСЯ ф

На минувшей неделе со
стоялось собрание комсо
мольского актива Ковдор
ского горно-обогатительного 
комбината. Были подведены 
итоги работы за прошлый 
год и определены задачи на 
второй год пятилетки, выте
кающие из октябрьского 
(1976 г.) Пленума Ц К
КП С С  и V I Пленума Ц К  
В Л К С М .

На 60-недельной ударной 
вахте в честь Великого О к
тября молодежь комбината 
добилась определенных ус
пехов Комсомольско-моло
дежная смена участка дроб
ления, носящая почетное 
звание имени X X V  съезда 
КПСС , идет в авангарде 
соревнования за право под
писать Рапорт Ленинского 
комсомола Ц К  КПСС. Груп- 
комсорг этой смены Нико
лай Черкасов был удостоен 
высокой чести — сфотогра
фироваться у Знамени По
беды. Его товарищу Викто
ру Васильеву решением ко
митета В Л К С М  предостав
лено право сфотографиро
ваться в Георгиевском зале 
Кремля.

Большую работу, направ
ленную на коммунистиче
ское воспитание молодежи, 
проводят коммунисты Н. 
Яхина (секретарь комсо
мольской организации обо
гатительного комплекса) и 
Н. Кузнецова (секретарь 
комсомольской организации 
О РС а). Решением секрета
риата Ц К  В Л К С М  они на

граждены Почетными грамо
тами Ц К  В Л К С М .

Достижения комсомоль
цев комбината в первом го
ду пятилетки очевидны. 
Однако в работе комитета 
В Л К С М , отмечалось в вы
ступлениях, имеются упуще
ния. Среди комсомольцев и 
молодежи много нарушите
лей трудовой дисциплины и 
общественного порядка, по
чти не ведется работа в об
щежитиях, не на высоком 
уровне проходят занятия в 
сети комсомольского полит
просвещения, плохо обстоит 
дело с организацией досуга 
молодежи. Уже несколько 
лет идут разговоры об от
крытии молодежного кафе, 
но только разговоры.

Производственные дела 
заслонили массово-воспита
тельную работу. Комитетом 
комсомола упущен из поля 
зрения этот важный участок 
работы. Вечера отдыха и 
танцев в Д К  не отвечают 
своему назначению. Спра 
ведливо утверждение: хозяе
вами здесь должны быть 
комсомольцы, а не кучка 
хулиганов.

В  работе комсомольского 
актива приняли участие 
партийные, профсоюзные ра
ботники, руководители ком
бината и первый секретарь 
Кировского Г К  В Л К С М  
Б. И. Акулов.

О. М О ГУ Р ЕН К О , 
заместитель секретаря 
комитета В Л К С М  Ков
дорского ГОКа.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ м . М-дета* ОКТЯБРЯ 
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Меня заинтересовала дис
куссия на страницах «Руд
ного Ковдора» о цели су
ществования агитбригад. 
Мне кажется, уже можно 
выделить отдельную рубри
ку на основании заголовков

    «

сначала—-смотр

Выпрямили
Критическая з а м е т к а  

старшего машиниста экска
ватора рудника «Железный»
A, П. Тугова, помещенная в 
«Рудном Ковдоре» 3 декаб
ря 1976 года, называлась 
«Поперечный ремонт». По 
просьбе редакции выступле
ние газеты комментирует 
главный механик комбината
B. М. Хабаров:

— Проведенной провер
кой установлено, что изло
женные в статье недостатки 
при устранении поломки эк
скаватора №  9 имели мес
то. Заметка обсуждена в 
коллективе механической 
службы рудника.

С целью недопущения по
добных случаев решен во
прос о дежурном автокране 
на руднике в выходные и 
праздничные дни. Для вну- 
трикарьерных перевозог 
крупногабаритных и тяже
лых деталей на рудник пере
дан из цеха технологическо
го транспорта автомобиль

ВелАЗ-540. Оперативному 
решению организации не
плановых ремонтов должен 
содействовать разработан
ный график дежурств меха
ников на дому в выходные 
дни.

Кроме того, необходимо 
иметь в виду, что в 1976 го
ду, в основном силами меха
нической службы рудника, 
для экскаваторного участка 
построены новые мастерские 
(в связи с предстоящим сно
сом старых из-за разноски 
борта карьера). Однако обо
рудование новой мастерской 
еще не закончено, а поэтому 
запасные детали находятся 
на разных территориях. Та
кая разбросанность создает 
определенные трудности при 
ремонте экскаваторов.

Руководители рудника в 
настоящее время принимаю! 
меры к окончанию оснаще
ния новой мастерской, а 
прилегающая к ней терри
тория в летнее время будет 
оборудована грузопотьем- 
ными механизмами и стел
лажами для хранения за
пасных деталей и узлов.

заметок («Сначала —  дело, 
смотр —  потом», «Р. К.» от 
3 декабря, «И все-таки: сна. 
чала дело или смотр?» — 
«Р. К.» от 7 января —  ред.).

Я, лично, думаю, что 
агитбригады должны созда
ваться для дела, а различ
ные смотры уже подводят 
итоги работы. В этой связи 
меня смущают объявления 
Дворца культуры, которые 
расклеены по городу. В 
них, в частности, сказано, 
что «Народный театр Двор
ца культуры... приглашает 
любителей драматического 
искусства, чтецов, участни-

Хозяин нашелся
В  заметке старшего лей

тенанта милиции В. Лисич
киной «Комната без хозяи
на» («Рудный Ковдор», 3 
декабря) говорилось о том, 
что нет шефского присмотра 
за детской комнатой по ули
це Кирова, 19.

Редакции отвечает секре
тарь комитета В Л К С М  тре
ста '«Ковдорстрой» Г. Миро
нов:

— Комитет комсомола об
судил статью и утвердил 
кандидатуры руководителей 
спортивных секций по фут
болу, хоккею, боксу при дет
ской комнате. Закреплен и 
ответственный за шефскую 
работу. В помещение дет
ской комнаты завезена но
вая мебель.

ков агитбригад для участия 
в областном фестивале на
родных театров, чтецов, 
агитбригад».

С. П О САШ ЕВ, 
электрик вермикулито- 
вой обогатительной 
фабрики рудника «К«в- 
дор».

ОТ РЕДАКЦИИ. Нас это 
объявление тоже смущает. 
Мало того, удивляет, нужяо 
ли было подчеркивать свое
образную цель создания 
агитбригад в афишах, раз
множенных типографским 
способом тиражом 100 экз.

СИГНАЛ УСЛЫ Ш АН"*
мыслями о том, что хоте
лось бы сделать для укра
шения Ковдора, для улучше
ния его облика. Редакция 
ознакомила с заметкой ху
дожников города. Сегодня 
на вопросы В. Макаровой 
отвечает начальник группы 
эстетики лаборатории НОТ 
Ковдорского ГОКа, член 
Союза художников СССР 
В. И. Калуга:

— Доброе и необходимое 
дело предлагает В. Макаро
ва. Считаю, что можно со
здать в городе художествен
ный совет при горисполко
ме. Мурманское отделение 
художественного ф о н д а  
СССР уже внесло свои пред
ложения. Организационные 
вопросы зависят от горис
полкома.

Худо ж ник и-за! к l i f t e r  * О Р
В заметке «Художники, 

что же вы?» («Рудный Ков
дор > 24 декабря) В. М ака
рова поделилась своими

1977 года " JV f  
В 21 января ^
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Теплица обогатительного 
комплекса по-прежнему ос
тается основной опытной 
базой цветоводства в Ков- 
доре. Недавно мы вернулись 
из отпуска, во время- кото
рого, конечно же, знакоми
лись с опытом садоводства, 
и особенно цветоводства в 
закрытых грунтах. Так что 
отпуск можно назвать твор
ческой командировкой.

В  Москве посетили 
ВД Н Х . Если говорить кон
кретно, то в оранжереях 
Волжского, Калининграда и 
других городов мы нашли 
много интересного. Во-пер
вых, простые и проверенные 
методы борьбы с вредителя
ми и болезнями. Пожалуй, 
это главное. Во-вторых, 
привезли новинки в техноло
гии выращивания калл, в 
части увеличения урожай
ности. А также проверенный 
сортовой подбор астр вплоть 
до пионовидных, крупные 
оранжевые бархатцы (цветы 
типа гвоздики шабо), хри
зантемы, тюльпаны и нар
циссы.

Тюльпаны и нарциссы уже 
растут. Около 60 крупно- 
цветных хризантем приня
лись после черенкования. В  
скором времени получим 
такие хризантемы, как на
пример, «Привет Франции 
12-63» и т. д., пользующие
ся особым вниманием и лю
бовью посетителей павильо
на цветоводства ВД Н Х .

Известно, что -хризантемы 
и астры —  родственные ви
ды. Однако хризантемы бо
лее капризны и трудоемки 
—  это культура короткого 
дня с мягкими влажными 
условиями произрастания. 
Но, как говорят, попробуем, 
соблюдая осторожность. В 
цветоводстве вообще одно
бокое увлечение приводит к

трагедии, как это, напри
мер, произошло с гвоздикой 
на всей территории страны.

Есть теперь и семена цве- 
тов-санитаров, которые смо
гут «по совместительству» 
украшать букеты из астр, 
например. Даже в Ковдоре 
через год-два букет без 
оранжировки не будет смот
реться.

К  сожалению, снабжение 
в городе осталось на преж
нем уровне. Купить простой 
глиняный горшочек (я уже 
не говорю о красивых кера
мических вазах, кувшинах.) 
просто негде. А они теперь 
нужны.

Ну, а что касается на
правления в цветоводстве, 
то пока это будут каллы, 
астры и только через полго
да можно будет подумать о 
сменном обороте. Мечтаем в 
будущем организовать не
большой розарий, развести 
цветные каллы! Это уже — 
задача 1977 года. Что каса
ется количества цветов, то 
урожай их в 1977 году воз
растет примерно в 4— 5 раз.

Нужно сказать главное по 
вышеизложенному. Там, где 
коллектив, его руководители 
относятся с должным вни
манием к этому делу, успех 
обеспечен, и любая люби
тельская или творческая 
мысль воплощаются в 
жизнь.

И  последнее. Ж аль, что 
теплица Ж К О  Ковдорского 
ГО Ка пострадала во время 
аварии в теплосети. Но ведь 
там в обновлении нуждается 
не только водяное отопле
ние.

Т. С О ЧКИ Н А , работ
ник теплицы обогати
тельного комплекса;
Г. С О ЧКИ Н , прораб 
СУ-6 треста «Спец- 
строймеханизация».

Папа, мама... А я?
16 января, воскресенье, 

три часа дня. Нарядные ма
мы с еще более нарядными 
детьми спешат во Дворец 
культуры. Цех заводских 
лабораторий (впервые в 
своей практике и, как ока
залось, впервые в практике 
Д К ) отдыхает «всей 
семьей». Приглашены ба
бушки, дедушки, мамы, па
пы и, разумеется, дети (в 
возрасте от 3 Д° *5 лег). 
Настроение приподнятое, 
праздничное. И  встреча не 
обманула наших надежд. 
Дети и, конечно же, все ма
мы единодушно ответили 
при прощальном опросе 
«Нужны ли еще такие 
встречи? — Разумеется, 
да!». Приятная приподня
тость не покидает меня.

Был спектакль театра ку
кол (поставленный силами 
детей), был общий хоровод 
с участием мам, и были се
мейные соревнования — кто 
быстрее оденет куклу (по
бедила семья Гребневых), 
был конкурс на лучшую 
поделку. А в, конце, пока 
малыши смотрели мульт
фильмы, для родителей с 
детьми старшего, возраста 
были устроены танцы. Мамы 
танцевали с большим удо
вольствием и пообещали в 
следующий раз привести 
с собой пап.

Положено начало хоро
шей традиции —  проводить 
досуг семьями, вместе. А 
формы и возможности кол
лективного общения с деть
ми намного разнообразнее и 
шире, чем общение в своей

Моя дочка Даша роди
лась в Ковдоре, называет 
город своей третьей мамой. 
И чтобы эта любовь не бы
ла голословной, хотелось 
бы помочь ей в изучении 
истории нашего молодого 
города. Но лично я — пло
хой гид. И уже мечтается 
встречи «всей семьей» вы
нести за пределы залов Д К  
и отправиться, на экскурсию 
(на автобусах •— для самых 
маленьких) на важнейшие 
предприятия города, пройти 
по улииам и микрорайонам. 
Или начинать семейные вос
кресные встречи с закладки 
зеленых аллей, с установки 
скворечников в парках?

И вообще, здорово было 
бы, если бы первая часть 
таких встреч состоялась на 
свежем воздухе. Скажем, 
мини-соревнования велоси
педистов дошкольного воз
раста, либо семейные ми
ни-соревнования лыжников.

А в стенах Д К  —  продол
жать беседы, диспуты на 
тему воспитания, начатые 
Светланой Алексеевной М а
лышевой, преподавателем 
школы №  18, —  обязатель
но! И врачей пригласить, и 
тренеров.

И еще. Невольно напра
шивается мысль, что все-та- 
ки надо выходить за рамки 
одного цеха и продолжать 
встречи совместного отдыха 
с детьми, но по возрастным 
ступеням. Организовать ска
жем, клуб «Чебурашка» — 
для родителей с детьми до
школьного возраста. Клуб 
«Напа, мама, Карлсон и я» 
—  для родителей с детьми 
постарше.
‘ Интересны предложения 

самих детей:
— Хочу попробовать свои 

силы в сеансе одновремен
ной игры с чемпионом горо
да по шахматам.

—  Хочу рисовать.
И последнее. В этом году 

комбинату исполняется 15 
лет. Можно и нужно раз
вернуть эту тему. А знаем 
ли мы и наши дети (при
влечь к этим встречам и 
подшефные классы) историю 
комбината, своих цехов, 
знаем ли мы поименно вете
ранов труда?

Одним словом, мысли все 
идут и идут. Все оттого, 
что так непростительно ма
ло бываем с детьми в буд
ни: все работа, магазин,
кухня. И в праздники, по
рой, не больше.

А оказывается, можно 
так интересно и с пользой 
провести выходные вместе. 
И  такой след они оставят 
на всю неделю, какой-то 
праздничный настрой души. 
И ждешь следующего вос
кресенья. кик праздника.

Е. ЕРЕМ И Н А ,
инженер-химик цеха
заводских лабораторий.

Ш р е т я  

и г р а т ь  

в  к у к л ы

В  магазине появились но
вые игрушки. «Сказка» 
ожила. Поток детей с роди
телями был бесконечен.

Когда стеллажи пусты, 
волнует проблема: где до
стать игрушку? Когда игру
шек много, возникает воп
рос — какую выбрать? Ма
лыш тянет маму вдоль бо
гатой витрины.

Самостоятельный покупа
тель лет семи. Он крепко 
прижал к себе коробку. Ин
тересно, что там внутри? 
Он и сам не выдерживает. 
Открывает коробку и до
стает... пистолет-автомат.

Как кстати была бы по
мощь продавца, который бы 
посоветовал, кому и что ку
пить.

Разговор родителей у кас
сы.

— Давно бы так. А то 
стоят одни куклы. Даже под 
Новый год в подарок нечего 
было купить.

—  Зачем тебе -кубики? 
Твоему же еще год.

—  Они красочные. Пусть 
жует: зубы прорежутся.

Действительно, среди но
винок самым маленьким 
нечего «пожевать». Ни ре
зиновых или пластмассовых 
колец, ни зверюшек —  одни 
погремушки, и те «страшно
ватые». Не вызывают жела
ния купить и оставшиеся 
на полках барбосы: симпа* 
тичных зверей сразу расхва
тили.

—  Зачем тебе эта игра?
Там написано: на 3—4 че
ловека. А  у тебя же один.

Мать спешит вернуть ко
робку. Она даже не поду
мала, что в семье три чело
века: мама, папа и дочь.

Г. С ЕРД Ю К О ВА , 
методист по дошколь
ным учреждениям
Ж К О  Ковдорского
ГОКа.

Чемпион в ползунках
Корреспондент, уловив 

минуту между заплывами, 
взял интервью у Максима 
Петугина.

Вопрос. —  Как вы себя 
чувствуете после трениро
вок?

Ответ. — Великолепно. 
Появляется некоторая уста
лость, но она способствует 
хорошему сну.

Вопрос. —  Давно ли вы 
увлекаетесь плаванием?

Ответ. —  Сколько помню 
себя. Вначале в ванне, а.по
том в бассейне.

Вопрос. —  Плавание, на
верное, укрепило ваш орга
низм?

Ответ. —  Бесспорно! За 
полтора года я лишь од
нажды болел гриппом. Да и 
то потому, что переболела 
вся наша семья, и мама, и 
пама, и старший братишка 
Миша.

Вопрос. — Не считаете ли 
вы, что все должны учиться 
плавать чуть ли не с пеле
нок?

Ответ. —  Убежден: надо! 
На своем опыте убедился,' 
что плавать легче научить
ся, чем ходить. Мне, конеч
но, повезло: мой папа —
тренер по плаванию. А как 
другим быть? Учить так же, 
как и меня, в ванне, а по
том —  бассейн. Здесь мож
но получить необходимую 
консультацию.

Вопрос. —  Судя по вашим 
успехам, через год стомет
ровка станет коронной ди
станцией?

Ответ. —  Время покажет.
Корреспондент. —  Успехов 

вам на водной дорожке!
Максим Петугин.'—  Боль

шое спасибо!
Чтобы не вводить в за

блуждение читателя, откро
ем секрет: вести интервью
корреспондента с Максим
кой помогали его мама и 
папа Петугины. Остальное 
соответствует действитель
ности, что и подтверждают 
фотографии.

Правда, нацеленный объ
ектив смущал, и от при
стального внимания репор
тера Максимка иногда пы
тался скрыться под воду. 
Мама считает, что это ско
рее от незнания некоторых 
правил плавания, а именно: 
когда устал, надо плыть к 
берегу или звать на помощь, 
а мальчик ищет твердую 
опору. Иными словами идет 
ко дну, так уровень на 
мелководье бассейна в два 
раза выше пловца.

Но не это главное. В  свои 
полтора года Максим твер
до держится на воде. И чув
ство боязни ему не знакомо

Фо го и текст 
А. А ЗА РЕН К О .

Расстановка
сил
изминилась

В минувшие субботу и воскре
сенье на освещенной трассе де
журили представители автотран
спортной конторы треста «Ков- 
дорстрой». Для любителей от
дыха на лыжне погода вполне 
подходящая — чуть ниже ну
ля. Поэтому и прошли рекорд
ное расстояние — 2.400 кило
метров! На сегодня общий ки 
лометраж на этой трассе—7.400.

Зато лыжникам-спортсме- 
нам, представителям шести 
команд Апатитского про
мышленного района, было 
нелегко. Снег налипал на 
лыжи, так что результаты 
лыжных забегов второго ту
ра районной спартакиады 
ДСО «Труд» были невысо
ки.

В  субботу соревновались 
мужчины в гонке на 10 ки
лометров. Со временем 17 
минут 16 секунд победил Н. 
Мануйлов (трест «Апатит- 
строй»), Второе и третье 
места —  у спортсменов тре
ста «Ковдорстрой» С. Груз
дева и В. Пузакова. В  забе
ге женщин на 3 километра 
все три призовых места за
няли лыжницы из «Апатит- 
строя»: Т. Михеева, А. Фо 
менко, Н. Трутнина.

В  воскресенье лыжники 
соревновались в эстафетных 
гонках (4x5 у мужчин, 
3x3 у  женщин).

В итоге соревнований по
бедили спортсмены «Ков- 
дорстроя». На втором месте 
— команда Ковдорского
ГОКа, на третьем —  коман
да Г'ОКа «Ковдорслюда».

Г. Д У Б РО В С К А Я , 
методист производст
венной гимнастики тре
ста «Ковдорстрой».

Рерактор Я. М АХЛ И Н .

В КИНОТЕАТРЕ
«ЮНОСТЬ»

21 января —  «Крушение 
империи» (12, 14, 16).

21— 23 января — «Зорро», 
в двух сериях (21-го: 18-15, 
21; 22— 23-го: 12, 15, 18, 21).

24— 25 января— «...И дру
гие официальные лица» (12, 
14, 16, 18-15, 20, 22).

26— 30 января — «Вокруг 
света в 80 дней» (12, 14. 16, 
18, 20, 22) .

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

21 января —  Конкурсный 
вечер коллектива обогати
тельного комплекса «Празд
ник труда и искусства» (19),

22 января —  Вечер кино, 
посвященный творчеству на
родного артиста СССР В я 
чеслава Тихонова (18-00).

22— 23 января —  Танце
вальные вечера (20).

26 января — Встреча в 
молодежном клубе-кафе 
«Есенин в стихах и музыке» 
(20 ).

29 января —  Вечер отды
ха «Для тех, кому за 30» 
(20).

К И Н О :
22 января — «Три секрет

ных письма» (15).
23 января —  «Похищение 

по-венгерски» (18).
25 января — «Не буду те

бя любить» (17, 19, 21).
27 января — «Звезда Эге

ра», в двух^ериях (20).

ПОДПИСЧИКИ, 
ВАС ЖДУТ!

В книжный магазин посту 
пили очередные тома под
писных изданий:

Большая Советская эн
циклопедия —  25; Большая 
Медицинская энциклопедия 
—  4; Музыкальная энцикло 
педия —  3; Справочник м е
таллиста —  1 и 2; собрания

сочинений Г. Абашидзе —  
1; М. Горького —  25 (по
следний); К. Гамсахурдиа—  
4; М. Джавахишвили —  5
(последний); С. Зорьяна —  
5 (последний); Вс. Иванова—  
7; Ф. Достоевского —  17 
(последний том художест
венных произведений); А. 
Островского —  6; А. Чехов 
—  5; «История второй ми
ровой войны» —  6; «Что та- 
кое1 Кто такой!» —  2.

Напоминаем, что срои 
хранения подписных изда
ний —  два месяца.

+
СОЛНЦЕ — НА ЛЕТО

Завтра, в субботу, 22 ян
варя, в 12 часов в помеще
нии танцевального зала 
Дворца культуры состоите* 
организационное собрания 
Ковдорского общества ого* 
родников-садоводов. При* 
глашаются все желающие,

+
ОЙ КАКОЙ 

РАССЕЯННЫЙ!
Утерявшего крупную сумму 

денег вечером (между 18 — 19 ча
сами) 14 января возле дежурно
го магазина (по улице Горня
ков) прошу обратиться в квар
тиру 16 дома № 28 по улице 
Горняков.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П . КО Н О ВАЛО ВА , Н. П. 
ВАРИ И НА, верстала М. М. 
С О Л О ВЬЕВА , клише нарезал 
В. ГА Л ЬЦ ЕВ , печатал на ро
тационной машине А. Д ЕН И 
Щ ЕН КО .
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ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ ♦  РИТМ СМЕНЫ ^

Встречный!

#  К НОВЫМ 
РУБЕЖ АМ

В ответ на Постановление 
ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ «О Всесоюзном со
циалистическом соревно
вании за повышение эф 
фективности производства и 
качества 'работы, успешное 
выполнение заданий деся
той пятилетки» новаторы 
коллектива горно обогати 
тельного комбината «Ков- 
дорслюда» на отчетно вы
борной конференции
ВОИР пересмотрели свои 
социалистические оябза- 
телства и решили дать не 
170, а 180 тысяч рублей ус
ловной экономии в 1977 го
ду за счет рационализатор
ски* предложений.

Рационализаторы воору
жены опытом прошлого го
да. Усилием коллективов 
всех подразделений комби
ната плановые показатели 
были перевыполнены на 
60 тысяч рублей условной 
экономии.

Наиболее продуктивно и 
ритмично в течение про
шедшего года трудились 
рационализаторы рудника 
«Риколатва». Во главе дви
жения новаторов — глав
ный инженер Г. Н. Воронов, 
заместитель главного инже
нера по пылевентиляцион
ной службе В. Г. Трифонов, 
старший-экономист Е. А Бо
лотова Ежеквартально кол
лектив добивался одного 
из призовых мест в социа
листическом соревновании 
на комбинате. Двое победи
телей личного соревнова 
ния награждены путевками 
в ГДР на Лейпцигскую яр
марку.

Но многое еще предсто
ит сделать в масштабе как 
рудников, так и комбината. 
Главное — добиться боль
шей активности тружени
ков, шире привлекать об
щественные организации 
для решения вопросов тех
нического прогресса.

Л. ЕРШОВА, 
инженер ПТО комби
ната «Ковдорслюда».

9  основной
ОБЪЕКТ

Коллектив бригады В. 
Горшкова пересмотрел свои 
обязательства на оставшие
ся 4 года десятой пятилет
ки. Строители взвесили р е 
зервы и решили, что в тече
ние 4-х лет могут освоить 
3.938 тысяч рублей. Поддер
живая почин бригады Воро
бьева (СМУ «Продмон- 
таж»), коллектив обязался 
добиться выработки 3,03 ку
бометра бетона в день (по

сравнению с 2,8 в заверша
ющем году девятой пяти
летки). Для этого необходи
мо превысить объем работ 
1977 года на 103,8 тысячи 
рублей. Это тем более важ 
но, что основной обьект 
бригады — 9-я секция МОФ 
Ковдорского ГОКа.

Т. АКИМОВА, 
председатель построй- 
кома «Промстроя-1». 

ш УПОР НА ЗВЕНО
Рабочие участка погрузоч 

но-раэгрузочных работ цеха 
подготовки производства 
решили повысить произво 
дительность труда на 0,5 
процента и не допускать ни 
одного случая простоя ва
гонов на разгрузке по вине 
участка.

Грузчик В. Г. Фадеев вы 
ступил с инициативой орга 
низовать социалистическое 
Соревнование по звеньям 
Такая форма явится новой 
на участке, где ранее основ 
ной упор делался на личное 
соревнование. Победитель 
среди звеньев будет опре 
деляться по выработке на 
одного рабочего на выгруз 
ке трудоемких грузов и по 
отсутствию случаев простоя 
вагонов.

А. ВОРОНИН, 
старший мастер участ
ка ПРР.

#  БЕЗ ПРОВОЛОЧЕК
Эффективность труда ремонт 

ников характеритуется беспер» 
войной работой оборудования 
В на (нем случае — вто отсутст
вие жалоб жильцов на перебои « 
подаче тепла, воды, влектро 
энергии Коллектив участка ре
шил; все заявки на устранение 
аварийных ситуаций выполнять 
в течение суток, я текущие не 
гротяшие непосредственной бе
дой — не позже чем через трос 
суток после сигнала.

Т. СВИНЬИНА, 
мастер энергоучастка ЖКО 
Ковдорского ГОКа.

Координаты резервов
Заметки с партхозактива Ковдорского ГОКа и конкретная иллю- 

страция к ним на примере работы четырех ночных смен технологиче
ской цепи экскавация — транспортировка — дробление

Г1 ЕРЕЛИСТАВ трудовой 
** календарь минувшего 

года, можно отметить не
мало ярких страниц в жиз
ни коллектива комбината. 
Самая главная — начато 
комплексное использование 
руд Ковдорского месторож
дения.

Трудностей было немало. 
Но результат говорит сам 
за себя: дополнительно к 
плану было реализовано 
продукции на 709 тысяч руб
лей, себестоимость ее сни
жена более чем на 1 милли
он рублей. Выполнены со
циалистические обязательст
ва по рационализации, вне
дрению новой техники, эко
номии электроэнергии, топ
лива, материалов. Капи
тальные вложения освоены 
на 122,8 процента, введено в 
эксплуатацию 22,8 тысячи 
квадратных метров жилпло
щади, на 30,6 процента
больше запланированного.

Вот слагаемые достиже
ний. Парк рудника попол
нился двумя новейшими бу
ровыми станками, двумя 
восьмикубовыми экскавато
рами. Горняки освоили бу
рение наклонных скважин, 
что улучшило проработку 
уступов, снизило выход не
габарита.

На обогатительном ком
плексе испытана и внедрена 
на одной из секций схема 
обогащения с применением

гидроциклона 1.400 мм, что 
позволило обеспечить вы
сокую эффективность клас
сификации, повысить произ
водительность секции до
1.300 тонн в час. На флота
ции испытывается резино
вая футеровка шаровой 
мельницы.

Внедрена новая конструк- 
ция^разгрузочных устройств 
апатитового концентрата. 
Внедряется автоматизиро
ванная схема анализа про

дукта обогащения и регули
рования технологического 
процесса на АБОФ. Близка 
к завершению механизация 
разгрузки соды.

Каждый пятый работник 
комбината — рационализа
тор. 50 творческих бригад 
объединяют 300 рабочих и 
инженерно-технических ра
ботников.

Об итогах выполнения 
плана и социалистических 
обязательств 1976 года и за 
дачах на второй год пяти
летки докладывал партий
но-хозяйственному активу 
директор Ковдорского гор
но-обогатительного комби
ната А. И. Сухачев.

Экономические показате
ли были бы, безусловно, вы
ше, если бы более эффек
тивно использовалось гор
ное, транспортное и обога
тительное оборудование. 
Экскаваторы простаивали 
из-за нехватки БелАЗов.

Производительность на один 
автомобиль составила 91,7 
процента к плану. Увеличи
лись' простои обогатитель
ного оборудования (в срав
нении с 1975 годом) из-за 
неритмичной поставки ру
ды, неплановых ремонтов, 
из-за отсутствия вагонов. 
Низок коэффициент исполь
зования оборудования на 
АБОФ. Это связано с про
должающейся отработкой 
технологии обогащения, ос
воением оборотного водо
снабжения и системы гид
роциклона. Были случаи 
простоев из-за отсутствия 
питания.

Однако главная причина 
неритмичной работы АБОФ 
— трудности со сбытом апа
титового концентрата.

ГГ РОИЗВОДСТВЕННОЙ
** программой на 1977 

год предусмотрен выпуск 
3.550 тысяч тонн железного 
концентрата, апатитового -е  
550 тысяч, значительно уве* 
личено задание по выпуск# 
технической двуокиси цирко* 
ния. Отсюда план по вскры» 
ше в сравнении с минувши!# 
годом увеличен на 2 милфц}*

Впереди
Подведены итоги со

циалистического сорев
нования за декабрь 
между коллективами 
цехов Ковдорского 
горно-обогатительног о 
комбината.

Среди первой группы 
цехов победителем 
признан коллектив 
обогатительного ком
плекса, второй группы 
— коллектив ремонт
но-механического цеха, 
третьей — отдел техни
ческого контроля.

Профком горно-обогати
тельного комбината «Ков
дорслюда» подвел итоги со
циалистического соревнова
ния за декабрь и четвертый 
квартал. Среди победителей 
по всем формам соревнова 
ния чаще других назывался 
коллектив рудника «Чалм
озеро», отработавший на 
финише первого года пяти 
летки с большим подъемом

В соревновании основных 
подразделений комбината 
первое место за декабрь 
присуждено коллективу руд
ника «Чалмозеро», по груп
пе фабрик и цехов — кол
лективу рудосортировки 
рудника «Чалмозеро», по 
группе участков открытых 
работ — коллективу карье
ра рудника «Чалмозеро».

Февраль принесет облегчение

На оперативном совеща
нии совместно с субподряд
ными организациями в но
ябре прошлого года было 
определено, на какие участ
ки строительства надо обра 
гить особое внимание, что
бы не приостановить бегон 
ные работы в начале нового, 
1977 года. В результате про 
ведения предложенных мер 
строители смогли лучше под 
готовиться к нынешнему го 
ду. Однако в январе мон
тажники все же не смогли 
приступить к бетонирова
нию на некоторых объектах 
как намечалось по плану 
Причина — срыи земляных 
работ, проводимых СУ-6 на 
корпусе обогащения второй 
очереди АБОФ (по осям 
«А», «М»), на домах №№ 10 
и 15. дамбе хвостопровола. 
Этим, в значительной мере, 
объясняются низкие заявки 
на бетон в январе, о кото
рых писал диспетчер бетон

ного завода Е. Щербинин 
(заметка «На голодном пай
ке по своей воле» в «Руд
ном Ковдоре» за 14 янва
ря).

Трест вынужден был вы
делить на «горящие» участ
ки экскаваторы в помощь 
СУ-6. Есть уверенность, что 
в результате ежедневно при
нимаемых оперативных мер 
положение с заявками на бе
тон и с его приемом будет 
исправлено в феврале: гра
фики укладки монолитного 
и сборного железобетона 
будут наверстаны.

Однако есть и другая при
чина отставания от наме
ченных темпов бетонирова 
ния. Вследствие нераспоря
дительности управления 
производственно - техниче
ской комплектации, трест 
не располагает арматурой 
классов А-2, А-3, то есть 
именно такой, которая не
обходима в настоящее вре
мя, а также мелкого и сред
него сорта. Поэтому бетон 
плохо принимают не только 
на участках, где его неку
да укладывать, но и на дру-

Г р е е ш  н е б о
В начале января вступил 

в етрей паропровод от 
ГЭЦ и объектам производ
ственной базы треста «Ков- 
дорстрой». Расход пара, со
гласно договорным услови
ям, был установлен 3 тонны 
ь час. Однако с первых 
дней t новый потребитель 
«зарвался» — стал погло

щать пара иногда до 8 тонн 
в час! Причина очевидна: 
достаточно проехать вдоль 
трассы — почти вся в клу
бах пара. Однако меры не 
принимались. 25 января, 
после двухкратного напо
минания телефонограмма
ми, подачу пара мы сокра
тили до нормы. Давление

гих объектах, Отсюда и ли
хорадка с отказами от бе
тона. С ней не будет покон
чено до тех пор, пока мы не 
добьемся поставки материа
лов для арматуры.

Следует сказать, что и в 
этих условиях можно было 
избежать неоправданных от
казов, если бы в тресте уже 
действовала ОДС (опера- 
т и в н а я диспетчерская 
связь), от которой зависит 
своевременная взаимная ин
формация строительно-мон
тажных управлений, произ
водственной базы и диспет
черской службы треста. 
Проводить связь должно 
СМУ «Промжилстрой» сов 
местно с участком «Ленте- 
лефоистроя», однако в ян
варе работу неоправданно 
затянули В результате во
просы, требующие немед 
ленной корректировки, ре
шаются с опозданием Для 
наладки ОДС в ближайшее 
время строители имеют все 
необходимое.

Ю. КАМАЕВ, 
старший диспетчер 
треста «Ковдорстрой».

уменьшилось. Но утечки-то 
не прекратились. И вместо 
того, чтобы приносить поль
зу, пар улетучивается в ат
мосферу. А какие меры по 
устранению утечек прини
мает энергослужба треста 
в настоящее время!

А. ЛОБАНОВ, 
секретарь партбюро 
ТЭЦ «Колэнерго».

Газоэлектросварщик энергоцеха Валентин Степа
нович Крутов был среди гех, кто своевременно ли
квидировал аварию в городской теплосети в начале 
января Кроме того, его фамилия названа в поста
новлении профкома, определившем лучших по про
фессии по итогам четвертого квартала 1976 года.

О В. С. Крутове и дру
гих мастерах своего дела 
читайте на второй страни-- 
це.

Фото Н, Ганиевой,
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ПРИЗНАНЫ ПОБЕДИТЕЛЯМИ
Профком Ковдор- 

ского ГОКа подвел ито
ги социалистического 
соревнования за IV 
квартал 1976 года. По
бедителями признаны:

КОЛЛЕКТИВЫ  УЧАСТ
КОВ: бурового рудника
«Железный» (начальник 
участка Абрамов В. М., 
профгр у п о р г Вертебный
A. Г.); дробления (началь
ник Фрухтбейн А. Г., пред
седатель цехкома Петров
B. Н.). обогащения (на
чальник Химченко А. П., 
председатель цехкома Н а
умова 3 П.) — обогати
тельный комплекс, возду- 
хоразделения энергоцеха 
(старший мастер Негруль 
Е. А.); домоуправления № 2 
(домоуправ Гоглев А. Д .); 
электротехнической лабо
ратории цеха КИПиА (на
чальник Гущин О, П.).

КОЛЛЕКТИВЫ  СМЕН: 
ЛЬ 4 экскаваторного участ
ка рудника «Железный» 
(сменный мастер Сесюнин 

.А. Г.); ЛЬ 1 бурового уча
стка (горный мастер Ко- 
миссарчук Ю. В.); Л» 4 дроб
ления (сменный мастер Н а
палков М. П., профгрупорг 
Далба А, М.): № 4 обога
щения (сменный мастер 
Гладьтшкин В, Г.. проф
групорг Петунина Л. В ); 
ЛЬ 4 сушки (старший ма
стер Толок В. К., проф
групорг Войтова С. А.) — 
обогатительный комплекс; 
№ 1 электроцеха (мастер 
Атапина Ю. И .); смена от
дела технического контро
ля, возглавляемая Коне
вой В. П.

СЛУЖ БЫ : электрослуж
ба дробления (старший 
электрик Петров В Н.); 
мехслужба обог а щ е н и я 
(механик Миролюбов А. Ф., 
профгрупорг П о л я к о в  
П. А.); мехслужба дробле
ния (механик Кура ж е в 
В. В.) — обогатительный
комплекс; группа релейных 
защит (начальник Чураков 
В. Г.) — цех КИПиА.

ЗВАНИЯ «ЛУЧШИЙ 
ЭКИПАЖ» УДОСТОЕНЫ 
ЭКИПАЖИ: экскаватора
ЛЬ 3 (старший машинист 
Петраченков А Г.); буро
вого стайка ЛЬ 6 (старший 
машинист Тихомиров С. С.); 
бульдозера ЛЬ 19 (стар
ший машинист Лисовский
А. А.) — рудник «Ж елез
ный»; БелАЗа-540 ЛЬ 135 
(Войтенко М. И., Пашнин
А. К.. Богданов И. П.): 
БелАЗа-548 ЛЬ 59 (Филип
пов П. С., Старинский 
П. Г.) — цех технологиче
ского транспорта.

ЛУЧШИМИ ПО П РО 
ФЕССИИ НАЗВАНЫ: Ка
заков Михаил Степанович 
— бульдозерист. Маткеев 
Павел Павлович — маши
нист бурового станка, 
Шпилии Владимир Тимо
феевич — взрывник. Волков 
Михаил Петрович — элек
трослесарь, Чижов Ана
толий Владимирович — по
мощник машиниста экска
ватора: Симонов Борис Фе
дорович — машинист экска

ватора — рудник «Ж елез
ный»; водители Клочков 
Юрий Сергеевич, Гужавин 
Владимир Сергеевич, Ар
хангельский Влад и м и р 
Павлович — слесарь по ре
монту автомашин — цех 
технологического транспор
та; Васильев Виктор Ни
колаевич — машинист дро
билок, Далба Анастасия 
Михайловна — машинист 
конвейера, Зайченко Ольга 
Васильевна — оператор, 
Самусенко Сергей Петрович
— мельник, Кар т а ш о в 
Алексей Егорович — дро
бильщик Петунина Любовь 
Васильевна — сепаратор- 
щица, Сердечная Надежда 
Терентьевна — машинист 
сушильных ба р а б а н о в, 
Демьянчук Дмитрий Алек
сандрович — грузчик суш
ки — обогатительный ком
плекс; Куликов Сергей Ва
сильевич — сливщик, Па- 
ладник Николай Иосифо
вич — грузчик — цех под
готовки производства; Кру
тов Валентин Степанович
— газоэлектросва р ш и к, 
Мошин Александр Ива
нович — аппаратчик-маши
нист; Фурсов Виктор Нико
лаевич — слесарь по кана
лизации, Плешков Влади
мир Максимович — элек
трослесарь — энергопех; 
Катюшин Геннадий Ана
тольевич —■ слесарь-сан
техник, Соколов Валерий 
Витальевич — электросле
сарь, Стрелкова Людмила 
Андреевна — маляр — 
ЖКО; Фенюк Тамара Ана
тольевна — дежурный элек
трослесарь, Казаков Влади
мир Александрович — элек
тромонтер, Белозеров Иван 
Иванович — электромонтер
— цех КИПиА; Березкин 
Николай Петрович — элек
тромонтер, Петров Виктор 
Вениаминович — электро
монтер — электронех; Баб
кина Валентина Алексеев
на — лаборант физико-ме
ханических испытаний. Ну- 
ромская Лидия Павловна
— дробильщик — ОТК.

*  *  *

По итогам четвертого 
квартала лучшим мастером- 
воспитателем комбината 
«Ковдорслюда» признан 
Владимир Петрович Сара- 
жин — мастер рудосорти- 
ровки рудника «Чалмозеро», 
Среди коллективов дет
ских дошкольных учреж
дений первое место при
суждено коллективу детса
да «Светлячок» рудника 
«Чалмозеро».

Лучшими молодыми рабо
чими в четвертом квартале 
стали проходчик рудника 
«Риколатва» Александр Му- 
рай, бурильщик рудника 
«Ковдор» Александр Габов, 
электрослесарь р у д н и к а  
«Ена» Фаткулла Исханов, 
обработчица слюды рудника 
«Ковдор» Раиса Ковтун.

Среди рационализаторов 
п е р в о е  место заняли 
В. Г. Бочкарев, электро
слесарь, и В. Г. Труфанов, за 
меститель главного инжене
ра по вентиляционной служ 
бе (рудник «Риколатва»),

П. П. Маткеев пришел 
девять лет назад помощни
ком машиниста бурового 
станка в экипаж, который 
возглавляет В. Ф. Петухов.

Ныне Павел Павлович — 
специалист высокого клас
са, трудится машинистом 
на станке № 7, награжден 
за ударный труд знаком 
«Победитель социалистиче
ского соревнования 1976 
года». Экипаж этого стан
ка досрочно з а в е р ш и л  
программу первого года 
пятилетки; только за чет
вертый квартал сэкономил 
шарошечных долот на 1660 
рублей, производительность 
труда к плану составила 
124,2 процента. Обуренные 
блоки под зарядку сда
вались с оценкой «хорошо».

Экипаж во втором году 
пятилетки обязался про
бурить 45 тысяч погонных 
метров скважин. С первых 
дней января буровики взя
ли хороший темп. На их 
счету более 3 тысяч.

Фото Н. Ганиевой.

Почерк
Еще не было случая, что

бы Михаил Степанович Ка
заков не справился с зада
нием. Какие бы обязанности 
ни выполнял — бульдозери
ста или слесаря. Последние 
полгода он работает в каче 
стве ремонтника — по реко
мендации врачей вынужден 
был переквалифицировать
ся в слесаря.

...У бульдозера «травма» 
ходовой части. Доставили в 
бокс. Срочная работа. У 
слесаря по ремонту дорож 
ной техники она всегда 
срочная. Очевидно, потому, 
что бульдозеров не хватает, 
запчастей к ним — тоже. 
Вот тут и выручает опыт. 
Вместо вышедшего из строя 
узла новый не поставишь по 
причине отсутствия таково
го. Разобрал, промыл, зам е
нил деталь (на реставриро
ванную), собрал. Заметил 
трещины — заварил их, по
ставил усиление, точнее — 
заплату. Прослушал двига
тель, уловил посторонний 
звук. Надо устранять Ведь

Михаил Степанович не толь
ко слесарь, он же и буль
дозерист. Значит, машину 
сдаст в полной боевой го
товности.

Относиться с прохладцей 
к делу ему не позволяет 
профессиональное само
любие. Если бы попытаться 
по результатам хронометра
жа работы Казакова соста
вить график, он бы выгля
дел в ф орме прямой линии, 
без крутых спадов и подъе
мов. Так работать — в ха
рактере Михаила Степанови
ча, его отличительная чер
та, его почерк.

Вот почему, когда он ска
зал механику отвально-до
рожного участка А. А. Но
викову, что врачи разреш и
ли снова возвратиться на 
бульдозер, тот коротко от
ветил:

— Жаль, что уходите. 
По-моему, это и есть са

мая высокая оценка про
фессиональных качеств
М. С. Казакова.

А. ПОСПЕЛОВ,
горный мастер рудника 
«Железный».

Личное 
к л е й м о

Ежесменно более девяно 
ста процентов работниц це 
ха сдают продукцию без 
брака. Но лишь двое, в том 
числе и Раиса Леонидовна 
Ковтун, представлены к 
присвоению звания «Отлич
ник труда по саратовской 
системе», что равноценно 
праву личного клейма. Че
тыре месяца подряд ОТК 
не имеет ни малейших пре
тензий к их продукции.

Комсомолка Раиса Ков
тун немногим больше года 
трудится в цехе. Но коллек
тив смены мастера М. М. 
Щербины уже трудно пред
ставить без этой скромной 
дисциплинированной девуш
ки. Профессиональное мас
терство — обычно удел мно
голетнего опыта. Тем прият
нее заслуженный трудовой 
успех молодой работницы.

Л. ВИНОГРАДОВА, 
начальник цеха обра
ботки слюды рудника 
«Ковдор».

Прямая 
дорога

Школа, работа, армия... 
Юрий Клочков пришел в по
гранвойска водителем с го
дичным стажем. Пока ос
ваивал курс молодого бой
ца к нему присмотрелись. 
Доверили технику солдату, 
и не ошиблись.

Впрочем, о службе мно
гого не расскажешь. Тут 
главное одно — хорошую 
закалку получил Юрий в ар
мии.

С тех пор прошло четыре 
года. Клочков так и рабо
тает в цехе технологическо
го транспорта. Начал слеса
рем, закончил курсы води
телей БелАЗа, сел за руль. 
Поступил в школу рабочей 
молодежи.

Юрий не сказал мне, что 
первый год для него самым 
трудным был. Знаю сам, по
тому что только сейчас на
чал работать на БелАЗе.

Сверх плане немало гор
ной массы перевез Клоч
ков в 1974 году. Появились н 
опыт, и уверенность в пра
вильности выбранного пути. 
И уже почти не удивилея, 
что и в 1975-м сработал не
плохо.

— А как ты поработал в
1976?

— Обычно... Был плохой 
двигатель, потом попался 
хороший. Его собрали в мас
терских цеха. А после того, 
как масляный радиатор по
меняли, машина стала хо
дить, как новая. Придешь 
на работу — путевка, ин
структаж, обслужишь маши
ну — и на линию. Ну, а ве
чером — в школу. В этом 
году заканчиваю. Потом 
пойду учиться по специаль
ности, пора получать вто
рой класс водителя...

В 1976-м году Юрий Клоч
ков при плане 127 тысяч 
тонн горной массы обязал
ся перевезти 130 тысяч 
тонн. Знал, что должен 
справиться. Но оказалось, 
можно гораздо больше: 
144,8 тькеячи тонн! 114 про
центов.

П. БРОНИЦКИЙ, » 
водитель ЦТТ.

Электрослесарь рудника «Ж е
лезный» Михаил Петрович 
Волков ремонтирует высоко
вольтную аппаратуру. Качество 
работы — безупречное, а от
сюда гарантия, что сбоев с рит
ма не будет. Комсомолец Вол
ков так же добросовестно вы
полняет и общественные пору
чения — он внештатный ин
спектор по охране труда.

Фото Н. Ганиевой.

Операторная АБОФ — инфор
мационный центр. Сюда сте
каются все данные о шнании. 
реагентах, качественные и ко
личественные показатели и т. д. 
Оператор управляет процессом. 
С этой работой успешно справ 
ляется комсомолка Клавдия 
Дергилева. Активная обществен
ница — участвует в хоре обога
тительного комплекса, агитбри
гаде, увлекается спортом.

По линейке
Швы, которые наклады

вает газоэлектросварщик 
Крутов, отличишь, что назы 
вается, по почерку. Ника
ких тебе сосулек или угол 
щений, которые слесари на
зывают бронебойными. Ров
но, гладко, прочно. Вроде 
сварщик управлял специаль
ным автоматическим стан

ком, а не держ ал в руках 
«перо» электрода.

Да, работать газоэлектро- 
сварщику энергоцеха при
ходится отнюдь не в стацио
нарных условиях. Осенью, 
помню, ремонтировали па 
ропровод на АБОФ. Чтобы 
убыстрить дело, Валентин 
Степанович предложил вос
пользоваться телескопиче
ской вышкой. Но дело не в 
этом. Вертикальные и гори

зонтальные швы на трубо
проводе были все равно вы
полнены под линеечку, по- 
крутовски.

Об эпопее ликвидации 
аварии в системе городско
го теплоснабжения уже пи
сали. В числе других отли
чившихся был назван В. С. 
Крутов. Вот где пришлось 
ему проявить свое умение 
работать на сварочных аг
регатах любой системы. Бла

годаря ему тепло в боль
ничный городок было пода
но уже через несколько ча
сов.

Вкратце об участии Кру
това в общественной жиз
ни. Член народной дружи
ны, нештатный инспектор 
ГАИ. Кстати, большинство 
дорожных знаков в городе 
установил опять же он.

В. КАРПУХИН, 
мастер энергоцеха.

Начало
Машинист мельниц — ос

новная специальность тех
нологов обогащения. И если 
молодого парня, вчерашне
го десятиклассника, берут 
учеником мельника, значит 
ждут от него многого. С ер
гей Самусенко не обманул 
доверия. За полтора года 
он прошел путь от рабочего 
первого разряда до специа 
листа высокой квалифика 
ции. Профессиональные на
выки Сергей перенимал у 
одного из опытнейших мас
теров своего дела — мель
ника Анатолия Степановича 
Атапина. Уважаемый в кол
лективе человек (третий год 
по'дряд — партгрупорг уча
стка), Атапин был нагляд 
ным примером добросо 
вестного отношения к тру
ду, охотно посвящал уче 
ника в секреты мастерства.

В 1976 году Сергей Пет
рович Самусенко по итогам 
соревнования за 100-милли
онную тонну руды признан 
победителем среди мель 
ников обогащения. Комсо 
мольско-молодежная смена 
В. Г. Гладыщкина, где Са
мусенко является групком- 
соргом, одной из первых 
справилась с пленом и обя
зательствами на первый год 
пятилетки. Комсомольцы

встретили Новый год 24 д е 
кабря и дали сверх плана 
еще 35.000 тонн железного 
концентрата.

К этому успеху Самусенко 
причастен и как комсомоль
ский вожак смены, и как 
отличный производственник: 
продробил 1 миллион 100 
тысяч тонн концентрата 
вместо 900 тысяч по личным 
обязательствам. А ведь че
тыре месяца он по разным 
причинам был единствен
ным мельником на смене 
(вообще-то по нормам их 
двое).

В коллективе Сергей бы
стро стал своим. За любое 
дело брался со свойствен
ным молодости энтузиаз
мом. Показалось мало уча
ствовать в хоре — записал
ся в недавно созданную 
агитбригаду. Мало дежурств 
в добровольной народной 
дружине, так он и в опера
тивном отряде состоит.

Общественная деятель
ность молодого рабочего не 
осталась незамеченной. 
Комсомольцы избрали С ер
гея Самусенко заместите
лем секретаря комсомоль
ской организации участка 
обогащения и членом коми
тета ВЛКСМ обогатительно
го комплекса.

А. ХИМЧЕНКО,
начальник участка обо
гащения.
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РИТМ СМЕНЫ

Координаты резервов
(Окончание. Нач. на 1 стр.)

иа кубометров, или на 28,9 
процента, по грузообороту 
технологического транспорта 
— на 33,6 процента.

Очевидно, что основная 
задача транспортников, гор
няков и обогатителей — по
высить эффективность обо
рудования. Минувший год 
достаточно убедительно по
казал, что именно в этом— 
главные резервы. Стремле
нием настойчиво брать ру
беж за рубежом проникну
ты социалистические обяза
тельства коллективов.

Восемь экипажей БелАЗов 
обязались выполнить пяти
летку за четыре года. Три 
экипажа восьмикубовых 
экскаваторов обязались от
грузить по 1.540 тысяч ку
бометров горной массы. На
пряженным будет этот год 
и у буровиков.

Очень важно, отметил до
кладчик, с первых же дней 
года войти в ритм и выдер
живать его до самого фини
ша.

Р  ИТМ задают те, кто 
* стоит в начале техно

логического процесса — 
горняки и автотранспорт
ники. В ночную смену 21 
января (мастер смены уча
стка экскавации В. В. Но- 
викович, и. о. бригадира во
дителей Р. А. Кашаев) был 
достигнут самый высокий в 
этом году результат по вы
возке горной массы — за
дание перекрыто на 38 про
центов. Выработка на один 
автомобиль в пересчете на 
27-тонный самосвал соста 
вила 240 кубометров при 
плане 196. Случайность?

Л. С. Немытова, диспет
чер комбината. Во всех че
тырех сменах с нуля зада
ние перекрывалось, и за 
счет этого мы восполнили 
отставание по вывозке 
вскрыши, наметившееся с 
начала года (не по вине 
коллектива). За четыре см е
ны цикла дали около 2,5 
тысячи сверхплановых ку
бометров. Самая высокая 
п р о и з в одительность — 
13.076 кубометров горной 
массы — приходится на 
третью смену. Деталь, за 
служивающая внимания; не 
за счет увеличения количе
ства БелАЗов, а за счет пра
вильной расстановки сил. 
Отработало 43 самосвала 
(вышло на линию 47); по
следнюю, четвертую, см е
ну — 42 (вышло 48). В пер
вом случае сходы из-за по
ломок составили 30 маши- 
но-ча£ов, во втором — 45. 
Разница в выработке этих 
двух смен составила 1.380 
кубометров.

В. В. Новикович, началь
ник смены участка экскава
ции. Это связано с тем, что 
экскаватор № 14, у которо
го сейчас короткое плечо 
откатки, вынуждены были 
поставить на руду. Допол
нительно к плану добыли 
2.830 тонн руды. Задание 
по вскрыше тоже перекры 
ли — на 1.404 кубометра. 
Результат в сравнении с 
предыдущей сменой (21 ян
варя) хуже, но все же до
вольно высок. Ритм выдер
живался с начала до конца 
смены. Способствовало то, 
что коллектив сменного 
мастера А. Г. Сесюнина 
сдал технику в рабочем со
стоянии, подготовил подъ
езды За первые 15 минут 
на линию вышло 40 автомо 
билей.

Р, А. Кашаев, и. о. бри
гадира водителей. Мне хо
телось бы отметить такой 
факт: в том, что наш кол
лектив с 18 по 22 января ра
ботал устойчиво, причем со 
значительным опережением 
графика, нет ничего случай
ного. Темп был взят еще в 
минувшем году — на один 
день бригада перекрыла 
повышенные годовые со

циалистические обязатель
ства.

В. В. Новикович. Сыграло 
положительную роль и уме
лое распределение само
свалов. Роберт Афанасье
вич хорошо знает возмож
ности каждого и с их уче
том производил расстанов
ку сил. В частности, шесть 
новичков были закреплены 
за одним экскаватором — 
ЭКГ-8И № 4.

Р. А. Кашаев. Кстати, гру
зил молодой машинист Г. 
Еремин. Опыт у него уже 
есть, а вот у водителей — 
маловато. Ему пришлось за
пастись терпением.

Дороги не такие, как хо- 
лось бы; очень много 
«гребенок». А это — вибра
ция. От нее страдает и шо
фер, и машина. Например, 
срезало болты крепления 
радиатора, это вызвало дру
гие поломки; порвались 
ремни. А они выдаются из 
расчета на 30 тысяч кило
метров пробега.

Следует отметить еще та
кой факт: незапланирован
ные перегоны экскаваторов 
сбивают с ритма. Вот поэто
му выработка в утренние 
смены всегда ниже, чем с 
шестнадцати и нуля.

В. В. Новикович Упрек 
справедлив. Но ведь не на
до забывать, что смена с 8 
утра готовит фронт работ 
остальным. Только вот цель 
перестроек и перегонов не 
всегда разъяснют мастеру. 
Зная цель, можно заранее 
планировать работу того 
или другого экскаватора.

Р. А. Кашаев. Если про
анализировать поломки, 
происшедшие на БелАЗах в 
смену 22 января, то ни од 
ну из них нельзя отнести 
на счет халатности водите 
ля. Две машины сошли из- 
за ремней, третья — из-за 
неисправности гидромеха
нической передачи — сре
зало шпонку на приводе на
соса, четвертая — по при
чине неправильной загруз
ки. Вот и набежало 45 ма
шино-часов простоев в ожи
дании ремонта. Хотя многих 
неисправностей можно бы
ло бы избежать, если бы 
проводились профилактиче
ские ремонты БелАЗов. 
Этот вопрос рассматрива
ется, но решится он не завт
ра.

В. В. Новикович. Немало 
времени еще теряется на 
обеденных перерывах. Со
здают очередь ремонтни
ки, хотя знают, что по гра
фику обед для них в другое 
время.

Р. А. Кашаев. В смену с 
шестнадцати, в субботу и 
воскресенье в буфете ЦТТ 
нужны две раздатчицы, од 
на не справляется. В итоге 
сотни кубометров горной 
массы остаются в карьере.

В. В. Новикович. И еще 
помехи. Бульдозеристы вы
езжают из гаража минут на 
двадцать позже, возвращ а
ются раньше — чтобы ос
мотреть технику. Видимо, 
целесообразно сдвинуть им 
график хотя бы на полчаса.
И предусмотреть смену эки
пажей в карьере, тогда эк
скаваторщик был бы занят 
только подготовкой машины 
к работе. А ведь он доволь
но часто начинает смену с 
подготовки п о д ъ е з д а ,  
БелАЗы тем временем про
стаивают.

Думается, назрело время 
связать начисление преми
альных с выполнением пла
на участком, а не сменой. 
Пока что каждый горный 
мастер заинтересован в од 
ном — вырвать наибольшую 
выработку, а о создании со 
пернику самых благоприят 
ных условий не думает 
Вот и получается- один 
коллектив «кубы» лает, а 
сменивший его — «хвосты» 
зачищает.

Р. А. Кашаев. Уж код и 
речь зашла о помехах, то

хотелось бы назвать те, ко 
торые давно следовало 
устранить. Я не упомню, 
сколько сменилось сменных 
мастеров в прошлом году. 
У каждого свой характер, 
свои методы работы. Топь 
ко между бригадиром т 
новым начальником нала 
дится контакт — глядишь, 
его перебросили на другой 
участок или перевели в дру
гую смену.

В наших условиях ритм 
начинается с работы авто 
бусного парка. Выходя ут 
ром из дому, я не уверен, 
что смогу дождаться пасса
жирского транспорта. Ну, а 
если международный тур 
нир по хоккею — вообще 
ждать бессмысленно. Мож 
но верить ссылкам на от 
сутствие запчастей к авто
бусам, но срывать работу 
целого коллектива — непо 
зволительно.

После смены с 16-ти бе- 
лазисты торопятся побыст
рее в гараж — иначе опоз
даешь на автобус. Теряется 
не один десяток рейсов 
сотни кубов горной массы 
Поскольку дело дальше 
разговоров об упорядоче 
нии графика движения ав 
тобусов не сдвинулось, в и 
димо, следует подумать о 
доставке рабочих комбинэ 
та на смену и обратно соб 
ственным транспортом.

Л. С. Немытова. К ска
занному остается добавить: 
оперативность в решении 
производственных вопро
сов, знание своего дела 
присущи и мастеру смены, 
и бригадиру; надежный 
контакт между ними — за
лог того, что ритм наш кол
лектив может выдерживать 
ежесменно.

Слагаемые ритма смены 
— это и слагаемые эфф ек
тивности. Думается, соот
ветствующие службы управ
ления комбината изучат 
предложения участников 
беседы на предмет совер 
шенствования организации 
труда в главных звеньях 
производства и, следова
тельно, решения задачи, 
стоящей перед коллекти
вом комбината во втором 
году пятилетки, 

р  СТЬ определенные труя- 
ности и у обогатите

лей. Не решены полностью 
организационно - техниче
ские вопросы в цепочке обо
гащение — гравитация — 
флотация. . По-прежнему 
пульпонасосная 1 «А» сдер
живает апатитовое произ
водство. Намечены меро
приятия по ее усовершенст
вованию. Некоторые из них 
будут выполнены в первом 
полугодии.

С повестки дня не снима
ются вопросы экономии ма
териалов и энергоресурсов. 
Если расход основных нор
мируемых материалов на 
руднике и железорудной 
обогатительной фабрике в 
пределах плана, то на 
АБОФ допущен перерасход 
реагентов на тонну питания 
флотации. Это объясняется 
освоением технологии полу
чения апатитового концент
рата повышенного качества, 
применением непроектных 
реагентов. Докладчик под
черкнул, что надо усилить 
контроль за расходованием 
реагентов. Ибо каждый 
сверхнормативный кило
грамм материалов увеличи
вает себестоимость выпус
каемой продукции.

Наращивание мощностей 
потребует совершенствова
ния механизма хозяйство
вания, определения роли 
каждого в сложной системе 
производства. Творческая 
инициатива тружеников ком
бината, совершенствование 
омиапистического соревно

вания позволит взять наме
ченные на 1977 гол рубежи.

А. АЗАРЕНКО. I

А железный
концентрат—
попутно

В лаборатории обогаще 
ния цеха заводских лабора
торий Ковдорского ГОКа 
начат эксперимент по отра
ботке технологии получения 
апатитового концентрата из 
маложелезистых руд. Рабо 
та проводится представите 
лями объединения «Апатит» 
с участием специалистов 
Ковдорского ГОКа, институ
та «Механобр», государст 
венного института, горно
химического сырья, научно- 
исследовательского институ
та удобрений и фунгицидов, 
Кольского филиала АН 
СССР.

Эксперимент проводится 
по плану, утвержденному 
Всесоюзным промышленным 
объединением «Союзгорхим. 
пром». Апатитовый концент
рат, полученный обогати
тельной лабораторией, бу 
дет отправлен в научно-ис
следовательский институт 
удобрений и фунгицидов 
для определения направле 
ний его применения. По ре
зультатам работы будет со 
ставлен технический проект 
на строительство обогати
тельной фабрики по перера
ботке апатитосодержащих 
руд Ковдорского месторож. 
дения.

Институт «Механобр» вы
полнил технико-экономиче
ское обоснование строи
тельства фабрики на базе 
маложелезистых и других 
апатитосодержащих руд 
Ковдорского месторожде
ния. Мощность будущей 
фабрики по переработке ру
ды — 8,5 миллиона тонн, по 
выпуску апатитового кон
центрата — 1.298,8 тысячи 
тонн с содержанием пяти- 
окиси фосфора 36 процен
тов и 898,6 тысячи тонн ж е
лезного концентрата.

ф  РАДУЮСЬ ф  

У нас
в общежитии 
свадьба!

Каж ется, совсем недавно — 
в августе 1975 года приехала 
работать на рудник после окон
чания горного техникума Да- 
нисса Ш кольная. Активная в 
работе и общественных делах, 
девуш ка сразу  вклю чилась i
ритм жизни коллектива. Това 
рищи по работе избрали ее 
членом бюро BJ1KCM рудника 
в состав рудкома. Все полтора 
года весовщица флогопитовой 
обогатительной фабрики Данис- 
са Ш кольная — непременный 
участник наших комсомольских 
дел.

А в октябре 1975 года после 
окончания Дальневосточного по
литехнического института при
был на рудник П етр Сущенко. 
И для него акклим атизация не 
затянулась. В 1976 году смена 
горного мастера Сущенко не раз 
выходила победителем социали 
стического соревнования. Комсо
мольцы избоали П етра членом 
бюро ВЛКСМ.

Где еще можно так близко 
узнать друг друга. как не на 
комсомольской работе. Петр и 
Цанисса познакомились. А завт 
оа у них знаменательный день! 
— день свадьбы.

В. ПУЧКА, 
секретарь бюро ВЛКСМ 
рудника «Ковдор».

Скорое
До конца января будет 

продолжаться прием заявок 
от желающих участвовать в 
городском турнире по мини- 
футболу на приз газеты 
«Рудный Ковдор». С целью 
повысить боеспособность 
оргкомитета состав его из
менен по сравнению с про
шлым годом. Заместителем 
председателя утвержден О. 
Могуренко — заместитель 
секретаря комитета ВЛКСМ 
Ковдорского ГОКа. Надо 
заметить, что участие ком
сомола повысит значение 
турнира и усилит его орга
низационные возможности. 
Решено также включить в 
состав оргкомитета предсе
дателей Советов физкульту
ры предприятий, как самых 
авторитетных представите
лей спортивных коллекти
вов. Это С. Никандров (Ков. 
дорский ГОК), И. Назаров 
(комбинат «Ковдорслюда») 
и Ю. Кретинин (трест «Ков- 
дорстрой»). Членом оргко
митета является также В. 
Нерода, главный судья во- 
ревнований.

В процессе подготовки к 
турниру обсуждаются мно
гочисленные предложения 
любителей футбола. В част
ности, дебатировался во
прос: не вынести ли сорев
нования на открытый воздух
— хоккейный корт. Однако, 
как считает большинство, 
мини-футбол в этом случае 
лишится столь значительно
го достоинства, как игра 
под крышей. Тем более, что 
февраль в наших широтах
— самый холодный месяц.

Вызывает опасение непод.
готовленность до сих вор 
зала спортивных игр в 
спорткомплексе. Здесь, по 
всей вероятности, должны 
будут проводиться матчи 
второй группы.

Очередное заседание орг
комитета сегодня в 17 часов 
в помещении редакции.

М И Н И -Ф У Т Б О Л  V

Заботы 
чемпионские

Ж аль расставаться с п®* 
реходящим призом, но до 
начала турнира мы должны 
сдать его организаторам со
ревнований. Конечно, не 
думаем прощаться с почет
ным трофеем насовсем. 
Команда давно приступила 
к тренировкам. Знаем, что в 
этом году конкуренция бу
дет куда выше. Одним нз 
главных соперников считаем 
укрепившийся «Горняк». 
Очень сильно провели тре
нировочный матч с нами 
школьники из команды 
«Юность», хотя мы и уте
шаем себя, что проиграли 
из-за неполного состава. Из
менения в нашей команде 
небольшие, весь прошлогод
ний костяк сохранился, до
бавились некоторые моло
дые ребята.

B. ДЕНИСОВ, 
капитан команды «Обо
гатитель».

В том ше 
зале

Пожалуй, самой интерес
ной из тренировочных встреч 
«Юности» была игра е 
командой студентов ленин
градских вузов. В составе 
«Буревестника» выступали 
выпускники нашей школы, 
приехавшие домой на сту
денческие каникулы. Зрители 
снова увидели финты Сергея 
Золотова, удары по воротам 
в падении Михаила Тихо
мирова, азартную игру Н и
колая Борисова. Неплохо 
выглядели и футболисты 
«Юности» Михаил Козич, 
Юрий Лукьянцев, Николай 
Глушнев, Петр Васильев, 
они все время держали про
тивника в напряжении. По
бедила «Юность» со сче
том 10:5, сказались систе
матические тренировки Я 
матчи на первенство школы. 
Кстати, внутришкольный 
турнир заканчивается. Наши 
сборные команды готовятся 
к городским соревнованиям 
на ггрнв «Рудного Ковдора*,

C. РОМАНОВ, 
член Совета физкульту
ры школы № 18.

ф  СИГНАЛ ДАН — СИГНАЛ УСЛЫШАН ф

Готовим эскизЫ
Редакция продолжает по

лучать отклики на заметку
В. Макаровой «Художники, 
что же вы?» («Рудный Ков
дор», 24 декабря). Своими 
планами и предложениями 
делится директор детской 
художественной школы В. М. 
Максимушкина:

— Учащиеся нашей шко
лы готовы были взяться за 
дело сразу же. Но предва
рительно надо все же под
считать, измерить, подгото
вить.^

Над эскизами оформления 
автобусных остановок рабо
тает одна из групп. Осталь

ные взялись за наброски я
оформлению дверей в подъ
ездах. Дома строятся по ти
повым проектам, а «нетипо
вая» окраска входных две
рей поможет, видимо, не 
только почтальонам.

Все эскизы будут готовы 
к 23 февраля и выставлены 
в фойе кинотеатра «Юность» 
для обсуждения. В апреле, 
с учетом исправлений и до
полнений, сможем присту
пить к воплощению замыс; 
лов. Если, конечно, нам до
верят и если шефы из ре
монтно-строительного уп
равления и жители города 
помогут красками.

Йороз, январь.
А это значит^ 

Что солнце
уши в тучах пряче* 

И все ж  вплетается
все чаще

В лучи
электр опередачв. 

Фотоэтюд А. Жукова.
^ ̂ zzzQzztzzmzzzzzzzza 
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ВЕРШКИ ИЛИ КОРЕШКИ?

«Как будем строить: вдоль 
или поперек?» — вопрошал 
известный басенный персо
наж из комиссии по строи
тельству моста через реку. 
Можно посмеяться над столь 
абсурдным вопросом, но — 
шутки прочь. Создаваемое 
Ковдорское общество ого- 
роднйков-садоводов выдер
живает первые испытания. 
И если на начальной стадии 
мы будем ломать копья из- 
за второ- и третьестепенных 
вопросов, то рискуем ока- 
заться в положении басен
ного Осла. Чтобы рассуж
дать, каким будет общест
во, нужно иметь как мини
мум само общество.

Объявленное организаци
онное собрание состоялось. 
Всех вопросов оно не реши
ло, да и не могло решить. 
Во-первых, из-за малого 
числа собравшихся, во-вто
рых — из-за недопонимания 
участниками целей и задач 
этого начинания.

Неужели нудсно ломиться 
в открытую дверь, доказы
вая, что коллективный ого
род нельзя равнять с груп
повыми пикниками. И как 
согласиться с мнением, буд
то огород не дает возмож
ности разумно использо
вать часы досуга, если ого
родничество — это и актив
ный отдых, и общение с 
природой, и, наконец, ра
дость полезной деятельнос
ти! Не говоря уже о том, 
что вырастить в наших се
верный условиях ту же са
довую землянику — это гро
мадный кропотливый труд...

И если какой-то владелец 
участка обеспечит семью 
урожаем картошки, он за 
служивает всяческой благо
дарности: в. магазине оче
редь" весной будет на одного 
человека меньше. А если 
кто-то будет ныть, вот, на 
этом Севере ягодки не по
пробуешь, ему резонно от
ветят, что Иванов .малину 
вырастил, а Петров — смо
родину, не ленись — и у те-, 
бя будет.

Давайте все высокие де
магогические возражения 
считать попытками ставить 
палки в колеса пока еще не 
всесильного общества.

Произносилось на собра
нии и слово «авантюра». Но 
энтузиаст садоводства Г. Б. 
Сочкин тут же отметил, что 
это же слово совсем недав
но произносилось и в адрес 
создателей теплицы на обо
гатительном комплексе. Зато 
теперь все единодушны в 
одобрении инициаторов. 
Теплица фигурировала на 
собрании и в другом плане: 
ее пытались противопоста
вить коллективному огороду 
как явление действительно 
общественное. А ратовать за 
цветущие сады на Севере, 
значит — антиобщественная

пропаганда?
Никто не спорит, что со

здание баз отдыха — тоже 
полезное дело. Но смеши
вать понятия здесь не стоит. 
Однако же на собрании по
давались реплики типа: ого
род — хорошо, а вот если 
бы там же и совместную ры 
балку наладить (не с бу
тылкой ли, разрешите спро
сить?), да бильярдную ор 
ганизовать. Не узнаете ста 
рого знакомого Манилова? 
Он бы присоветовал и под
земный ход от города до 
участка, или мост через озе
ро. Но, право же, подобные 
рассуждения только уводят 
от основной задачи: орга
низации общества.

Непосредственно этому 
вопросу и будет посвящено 
собрание любитслей-садо- 
водов 29 января в 12 часов 
во Дворце культуры. Ини
циатор создания общества 
Г. Б. Сочкин и замести гель 
председателя профкома 
Ковдорского ГОКа Ю. П. 
Малайчук доложат о выпол
нении порученного им зада
ния: договоренности с проф
комами предприятий города 
и исполкомом городского 
Совета депутатов трудящих
ся.

Первоначальные заботы о 
создании общества возьмет 
на себя инициативная груп
па, которая затем передаст 
полномочия избранному 
правлению. Контроль будет 
осуществляться выборной 
ревизионной комиссией.

Будущее общества садо
водов всецело в руках лю
бителей. Чем больше участ
ников объединится с самого 
начала, тем легче решить во
просы финансового харак
тера. Общее собрание даст, 
наконец, возможность фор
мального признания общест
ва с целью обеспечить его 
правовое положение. Труд
но требовать от администра
ции и общественных орга
низаций предприятий содей
ствия любителям-садово- 
дам, пока создание общест
ва не оформлено согласно 
юридическим нормам.

В заключение хочется 
привести некоторые положе
ния из консультации юрис
та П. Зобнина Для читате
лей журнала «Человек и за 
кон»:

«Совет Министров РСФСР 
и ВЦСПС в постановлении 
«О коллективном огородни
честве» отметили, что про
изводство картофеля и ово
щей на коллективных огоро
дах является важным до
полнительным источником 
для получения этих продо
вольственных культур».

О роли администрации 
предприятий и местных ко
митетов профсоюзов: «...ока
зывать огородникам помощь 
в приобретении семян овощ
ных культур, удобрений, ин
вентаря, в вспашке и оро
шении участков, в предо
ставлении транспортных 
средств для поездки рабо
чих на огороды, в перевозке 
посадочного материала и 
урожая. При этом оплата 
производится за счет средств 
огородников по действую
щим тарифам».

Дело за вами, любители- 
садоводы! Е. ТРУБИН.

ф «КОМЕТА» 
ПРОДОЛЖАЕТ ПОЛЕТ

В финальных встречах на 
первенство Ковдоро-Енского 
куста за победу боролись 
команды «Комета» из Ков- 
дора и «Метеор» из Рико- 
латвы. И у младших (1963— 
1964 гг. рождения), и у 
старших (1961 — 1962 гг.) 
матчи закончились с одина
ковым счетом — 4 : 1 в поль. 
зу ковдорских хоккеистов. 
Третье место в обеих груп
пах заняли школьники Ены.

Отмечены герои турнира. 
Среди младших это" напа
дающий «Метеора» Слава 
Пулькин, а также вратарь 
Вадик Белолугов и защит
ник Игорь Крашенников из 
«Кометы». У старших—были 
нападающие ковдорской 
команды Володя Кудряв
цев и Сер'ежа Парфенов.

И. НАЗАРОВ, 
спортинструктор ГОКа 
«Ковдорслюда».

А В НЕТРЕЗВОМ 
В И Д Е

13 январи около полудня 
Ю. К. Варламов, помощник 
начальника отвально-до
рожного участка рудника, 
сел за руль личной машины 
«Жигули» в нетрезвом ви
де. Двигался по улице 
Школьной, невнимательно 
следил за обстановкой и 
выехал на полосу встречно

го движения, не заметив ав
тобуса. Что произошло в 
результате встречи, видно 
на снимке. Водитель Варла
мов вызван на администра
тивную комиссию ГОМ в 
числе пятнадцати наруши
телей, дела которых комис
сия рассмотрит в январе.

В 1976 году на терриго-

ПРАЗДНИК В КОЛЛЕКТИВЕ
ф ВПЕЧАТЛЕНИЯ 

ВЕТЕРАНА
Собраться после работы 

просто так, по-семейному— 
это всегда приятно. Особен
но если коллектив отдела 
разбросан по разным участ
кам комбината; вроде бы и 
знаешь многих, а видишься 
в месяц раз, и то не всегда.

На этот раз вечер как-то 
по-особенному прошел. До 
чего же приятно было слы
шать посвященные нам — 
можно уже сказать, ветера
нам, '— песни в исполнении 
молодых рабочих отдела. 
Ведущая, мастер Татьяна 
Борисовна Смолич, сумела, 
представляя передовиков и 
именинников, рассказать о 
трудовой жизни всего отде- 
ал; за судьбами многих из 
этих людей — история ком
бината.

Интересно было посмот
реть выступление агит
бригады отдела. Мы были 
первыми, на чей суд ее пред
ставили. Может, иной раз 
девушки не называют лиц и 
точных адресов, говоря о не
достатках, но задора, ве
селья хватает.

В. КОНЕВА, 
контролер ОТК. 

ф ГЛАЗАМИ 
НОВИЧКА

Для меня это был первый 
вечер в коллективе, по
скольку работаю лишь око
ло полугола. На вечере уз
нала, что немало в ОТК. со
трудников, работающих в 
отделе с самых первых лет 
его существования. Напри
мер, 15 лет на участке обо
гащения трудится'контролер 
Валентина Павловна Коне
ва. Смена Валентины П ав
ловны — лучшая по итогам 
социалистического соревно
вания прошлого года. У ее 
напарницы Валентины Ива-- 
новны Майоровой — почти 
такой же стаж работы. II 
для них, и для других пере
довых контролеров — Л и

дии Павловны Нуромской, 
■ Дины Анастасьевны Петра- 

ковской — звучали слова по 
здравления. Им молодежь 
ОТК посвятила концертные 
номера. Мне выпала вдвой 
не приятная задача — по 
здравить Галину Георгиев
ну Цапаеву: и с днем рож 
дения, и с высокой награ
дой — Почетной грамотой 
Министерства черной ме 
таллургии и ЦК профсоюза 
металлургов.

Наташа СОКОЛОВА, 
контролер ОТК апати- 
то-бадделеитовой фа
брики.
ф  ВПЕЧАТЛЕНИЯ 

ГОСТЯ
Старшие товарищи часто 

рассказывают нам о жизни 
своего коллектива. Но вот 
так — в своем кругу — мы. 
пожалуй, никогда их не ви
дели. До того все было сер
дечно и непринужденно, что 
мы—  весь подщефный класс 
в полном составе — совер
шенно не чувствовали себя 
«в гостях». К встрече мы 
подготовили рассказ о жиз
ни нашего класса.

Некоторые из нас после 
окончания школы пойдут ра
ботать именно в ОТК (и 
уже поговаривают об этом). 
А своеобразным путеводи
телем было выступление 
агитбригады. Конечно, не 
все мы поняли до концам но 
убедились: в отделе болеют 
за работу. И еще .— трудят
ся не только добросовест
ные, умелые люди, но и ве
селые.

Об этом — об умении ве 
селиться — напомнил, кета 
ти, и конкурс пирогов, в ко
тором оценивались не толь
ко вкусовые качества уго
щений, но и чувство юмора 
участников.

Надя ФОКИНА, 
ученица 10 «Б» класса 
школы № 17.

На снимке: выступление
агитбригады ОТК.

ф В ПЕЧИ — 
ПЕЧАЛЯТ!

Зима. Вечер. Затопили 
печь. Зайчики от огня ска
чут по стене. Дома уютно. 
Максим пригрелся и говорит 
брату: «Алик, давай печа 
лить картошку?».

•  СПЛОШНЫЕ 
УКАЗАНИЯ

Идут из сада. Младший 
закашлял. Старший выгова 
ривает ему: «Я же тебе го
ворил, когда гуляешь в са
дике, помни, что пока кань 
ляешь, с горки не катайся» 
Младший помолчав, серди
то отвечает: «Все помни, 
запомни. Что у меня, мешок 
мыслей?». 

ф КАК МУЖЧИНА 
МУЖЧИНЕ

Пришел к папе гость. Си
дят они, разговаривают, а 
гость все курит, курит... 
Отец вышел куда-то. Мак
сим сидел, сидел и говорит 
гостю:

— А у нас никто не ку
рит.

Записала со слов сына
Максима В. Макарова.

У  стами 
младенца

Ну, не таких уж  младенцев, а 
детей корнейчуковского возрас
та — от двух до пяти. Их уста
ми иногда глаголятся интерес
ные истины. Нужно только вни
мательно прислуш иваться, ина
че говоря, почаще общ аться.

С целью углубления др у ж е
ских отношений между детьми 
дош кольного возраста с одной 
стороны, папами, мамами, ба
буш ками, дедуш ками, а такж е 
воспитателями детских садов, с 
другой — редакция «Рудного 
Ковдора»* совместно с методиче
ским советом по дошкольным 
учреждениям Ж КО Ковдорского 
ГОКа объявляет конкурс «УС
ТАМИ М Л А Д ЕН Ц ЕВ ».

Д л я  рассмотрения принимают
ся записанные со слов дошко 
лят  любопытные истории, разго
воры и т. д. с обязательным 
указанием  возраста ребенка, а 
такж е имени, отчества и фами
лии автора, взявш его на себя 
труд записать для истории изре
чение двух-пятилетнего карапу 
за. Естественно, оригинальные 
истории, а не переписанные н а
бело из популярных источников.

Наиболее удачные вещи бу
дут опубликованы. А к 1 июня, 
к М еждународному дню защ и
ты детей, жюри подведет итоги 
конкурса и победителей обе
щает отметить чем-нибудь ин
тересным.

рии Ковдора и пригородной
зоны произшло более десяти 
серьезных дорожно-тран
спортных происшествий. В 
девяти случаях виноваты во
дители, причем пять из них 
сели за руль в нетрезвом 
состоянии. Остальные слу
чаи на совести пешеходов, 
которые умудряются, забы
вать самые основные прави
ла дорожного движения.

Напоминаем некоторые из 
этих правил. Пешеход дол
жен ходить по тротуару 
улицы, а если его нет, то по 
обочине проезжей части. 
Переходить дорогу на пере
крестках или пешеходных 
переходах, убедившись в от
сутствии транспорта. На 
загородной дороге нужно 
идти только по левой ее сто
роне, чтобы видеть тран
спорт.

136 водителей лишены 
прав за управление тран
спортом в нетрезвом состоя
нии, из них 75 — профессио
налы и 61 — владельцы ин
дивидуальных машин.

В. МАКАРЕНКОВ, 
старший инспектор 
ГАИ.

Фото В. Яковлева.

Редактор Я. МАХЛИН.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

28—30 января — «Вокруг 
света в 80 дней», в двуЯ 
сериях (12, 15, 18, 21).

31 января — «Факт биог» 
рафии» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
22).

1—2 февраля — «Как 
утопить доктора Мрачека» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

3 февраля — «Не бойся-, 
не отдам» (12, 14, 16, 18-11 
20, 22 ) .

АФИША ФЕВРАЛЯ 
16—20 февраля — «Безот

цовщина».
23 февраля — «Пропав

шая экспедиция», в двух Се
риях.

24—27 февраля — «Золо
тая речка» (продолжение 
«Пропавшей экспедиции»), 

Сложные .жизненные поворо
ты, испытания характера, ста» 
новление личности — тема си
бирской писательницы М. Ха’л[- 
финой. Кинозрителям знакома 
экранизация ее повести «Мече- 
ха». По ее ж е сценарию реж и
ссер В. Ш амшурин снял фильм 
«Безотцовщ ина». В главных рд- 
лях — Е. Д рапеко (известная 
зрителям по фильму «А зори 
здесь тихие...»), JI. Прыгунов, 
Т. Семина, Л . Куравлев, Н. Фе
досова.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

30 января — Ленинград
ский цирк на сцене (17, 20).

4 февраля — Творческая 
встреча инженерно-техниче
ских работников Ковдорско
го ГОКа (19-30).

КИНО:
29 января — «Коля, Оля 

и Архимед» (14); «Табор 
уходит в небо» (16, 18).

30 января — «Требуется 
тигр» (13).

31 января — «Звезда экра
на» (17, 19, 21).

1 февраля — «Димо вы
бирает судьбу» (17, 19, 21).

2 февраля — «Раба люб
ви» (17, 19, 21).

3 февраля — «Дервиш и 
смерть» (17, 19, 21).

ЛИШНЕЕ?
Книжный магазин продол

жает принимать техниче
скую книгу выпуска 1972— 
76 годов, художественную 
— любых лет изданий. Со
брания сочинений принима
ются по повышенным це
нам. С прейскурантом мож
но ознакомиться в магазине. 

Администрация книж
ного магазина.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакш ский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П КОНОВАЛОВА, Н. П. 
ВАРНИ НА, верстала В. А. 
КОСТИНА, клише нарезал В. 
ГАЛЬЦЕВ, печатал на ротаци
онной машине В. УШАКОВ.
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ф  ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ ф

[Алло, механик на проводе!

П е р е с м о т р е л и  
о б я з а т е л ь с т в а

Рабочие, инженерно-тех
нические работники и слу
ж ащ ие  вермикулитовой о б о 
гатительной фабрики с во
одуш евлением встретили 
Постановление ЦК КПСС «О 
60-й годовщине великой 
Октябрьской социалистиче
ской революции».

Юбилейный год пройдет 
для вермикулитчиков под 
флагом соревнования кол
лективов смен за право пе
реработать 100-тысячную 
тонну вермикулита. П р е д 
полагаемый срок этого со 
бытия —  третий квартал. 
Предпосылки для успешной 
организации соревнования 
имеются. Как уже со о б щ а 
лось, в д е к аб р е  коллектив 
ф абрики  впервые справился 
с месячным заданием. В ян
вар е  вермикулитчики не сба 
вили темпов: месячный план 
вновь выполнен на 100 про
центов.

В ответ на Постановление 
О Всесоюзном социалистиче
ском соревновании коллек
тив фабрики пересм отрел  
обязательства и решил вый
ти на проектную мощность 
д о  1 октября.

Г. М ИРОНОВ, 
начальник вермикули
товой обогатительной 
фабрики рудника «Ков- 
дор».

Г а р а н т и я
с т а б и л ь н о с т и

Обязанность экипажа эк 
екаватора №  7 — поддер 
живать заданный ритм по 
ставки сырья на фабрику. 
Вышел из строя экскаватор, 
который занят на погрузке 
руды, — тут ж е  включается 
в работу «семерка». Для 
этой цели она и поставлена 
на рудный склад. 1 января, 
например, почти в одно в р е 
мя порвался рабочий трос 
На двух экскаваторах. Не 
будь рудного склада и м а 
шины на нем, эта останов
ка  вызвала бы сбой в ритме 
вбогатительного комплекса.

В. Д А Н И Л Е Н К О В , 
машинист экскаватора 
рудника «Ж елезный».

В с ж а т ы е  с р о к и
Коллективы всех бригад 

управления «Промстрой-2» 
приняли повышенные с о 
циалистические обязател ь
ства навстречу 60-й годов
щине Великой Октябрьской 
социалистической р е во л ю 
ции. Так, бригады Н. В. Бой 
цова  и И. М. Шляжаса р е 
шили, с целью сокращения 
сроков сдачи, заключить 
подрядные договоры на 
объекты IV очереди  р а с 
ширения Ковдорского ГОКа 
— склады взрывчатых в е 
ществ и корпус сушки вто
рой очереди  АБОФ.

Р. САМСОНОВА, 
инженер по труду СМУ 
«Промстрой-2».

Сбои можно 
предвидеть

23 января в смену с 8 до 
16 часов пробило нагнета
тельный трубопровод насо
са !2ГрК-8 N2 242. Сразу же 
вызвали деж урного  с ва р 
щика (они теперь на ком 
плексе деж урят  постоянно), 
который ликвидировал дан 
ную неисправность.

А буквально через  пол
часа вышло из строя саль
никовое уплотнение насоса 
№  241. Немедля был пущен 
в дело  насос 242, и секция 
продолж ала  работу без ос 
тановки.

А если бы не было д е 
журного сварщика? Пока 
мастер смены связался бы 
с механиком, тот, в свою 
очередь,  вызвал сварщика, 
пока сварщик добрался  до 
цеха, ушло бы 2— 3 часа. И 
секция ровно столько бы 
простояла.

Над сокращ ением просто
ев думают и рационализа
торы. Рацпредложение, по
данное работниками к о м 
плекса во главе с главным 
механиком комплекса В. Ф. 
Васильевым, по вварке о б е 
чайки внутри цилиндра 
стержневых мельниц резкЬ  
сократило простой данных 
мельниц и дало  хороший 
экономический эффект .  А 
предлож ение  бригадира  
П. А. Полякова и слесаря 
Л. А. Кузьмичева по изм е
нению схемы смазки под
шипников нижних опор 
классификаторов позволило 
снизить простои из-за р е 
монта классификаторов. 
Нет смысла перечислять все 
предложения, важно, что 
творческая мысль дает ощ у
тимые результаты.

В мехслужбе участка — 
три ремонтные бригады, 
они специализированы, и 
это так ж е помогает делу. 
Бригада И. И. Труфанова 
ремонтирует оборудование 
отметки —7 м. Бригада 
П. А. Полякова — о б о р у д о 
вание мельничного п р о л е 

та. А бригада С. И. Марты- 
нюка — оборудование  от
меток мокрой магнитной 
сепарации, маятниковых и 
ленточных питателей. По
стоянство рабочих мест, 
плюс высокая квалификация 
дают неплохие результаты. 
Бригадиры приходят на ра 
боту за час до  раском анди
ровки, Полностью обходят 
«владенья» своих о т м е 
ток, выявляют неисправнос
ти, затем вместе с масте
ро м  и механиком планиру
ют работу на смену.

И вот результаты. Меха
нические простои оборудо 
вания из-за неплановых р е 
монтов на участке снижены 
по сравнению с 1975 годом 
на 368 часов. Задерж ки  тех
нологического о б о р у д о ва 
ния в ремонте  снижены на 
370 часов. Коллектив участ
ка переработал  дополни
тельно 80 тысяч тонн ж е л е з 
ной руды и выпустил сверх 
плана года 27 тысяч тонн ж е 
лезного концентрата. А если 
к этим циф рам  приплюсо
вать выпуск апатитового и 
бадделеитового концентров, 
то я итоге получится

внушительный результат.
Конечно же, сказалась 

продуманная и плановая си
стема проведения р е м о н 
тов. 8 срок составляются 
дефектны е ведомости и 
графики, по возможности 
своеврем енно завозятся и 
комплектуются резервн ы е  
узлы и детали. Большую по 
мощ ь слесарям  оказывает 
ремонтная служба О л е н е 
горского РСУ, которой на 
участке руководит прораб 
В. А. Филимонов. С правед
ливости ради надо за 
метить, что в данной службе 
есть е щ е  свои слабые м ес 
та, над которыми необходи
мо много поработать.

А. М И РО Л Ю Б О В , 
механик участка обога
щения обогатительного 
комплекса.

Если уж 
как новый...

Январь для коллектива 
обогатительного комплекса 
был трудным. Сложно о б е 
спечить стабильную работу

насосного хозяйства, когда 
м о р о зы  — 30 градусов и 
ниже, когда перем ерзали  
трубопроводы. Ремонтная 
служба еж едневно держ ала  
экзамен. И, надо сказать, в 
основном выдержала.

Ежемесячно ремонтно
механический цех для к о м 
плекса ремонтирует в с р е д 
нем 45 насосов девяти ти
пов; от качества ремонта  во 
многом зависит надежная 
работа насосов.

Но... 3 января мы получи
ли шесть отремонтирован
ных насобов 5ГРТ 8. В четы
рех из них были выявлены 
технические неисправности, 
которые пришлось устра
нять ремонтникам РМЦ на 
участке обогащения до  на
чала монтажа.

Но это ещ е  хорошо, брак 
обнаружили загодя. А 5 ян
варя пришлось экстренно 
разобрать  только что о т р е 
монтированный н а с о с  
20ГРТ-8 — из-за недопусти
мого нагрева заднего п о д 
шипникового узла. Причина 
— нетребовательность ин
женерных служб ремонтно
механического цеха. Отсю-

РИТМ СМЕНЫ ф

да сбои в ритме смены. Хо
тя, казалось бы, коллектив 
ремонтно - механического 
цеха непосредственно и не 
связан с технологической 
цепью.

Э. БАГЛЮК, 
механик планово-пре
дупредительных ремон
тов обогатительно!о 
комплекса.

Оборотный 
фонд

Электрическая ч а с т ь  
БелАЗа. Сложное о б о р у д о 
вание, требую щ ее  специ
альных знаний, навыков, 
умения — ш оферу,  даже 
квалифицированному, н е 
р едк о  не разобраться . Ес
ли электроремонтники ср а 
ботают оперативно, простой 
сведен к минимуму. Нет — 
машина сходит с линии на 
целую смену, а то и боль
ше. Так что работа слесарей 
по ремонту эл е к трооб ору
дования — составляющая 
ритма смены в ЦТТ, и нем а
ловажная.

В обязанности слесаря по 
ремонту электр о о б о р у до ва 
ния Владимира Павловича 
Архангельского срочный р е 
монт не входит: казалось
бы, ритм каждой конкрет
ной смены здесь ни при 
чем. Но взять, хотя бы, не
давний случай. Двигатели 
пришли из капремонта, п р о 
изводившегося на стороне, 
бе з  отлаженных генерато
ров и статоров. И начались 
сбои в работе  БелАЗов. 
Машины застревали в гара
же. Задача В, П. Архангель
ского — создавать о б о р о т 
ный ф он д  эл е к тр о о б о р у д о 
вания, чтобы при случае 
«забарахливший» узел м о ж 
но было быстро заменить, 

Архангельский —  один из 
ветеранов комбината. При
знанный мастй)? своего д е 
ла, Владимир Павлович на
зван лучшим по профессии 
среди  слесарей ЦТТ в IV 
квартале 1976 года.

На снимке: слесарь но
ремонту электрооборудова
ния ЦТТ В. П. Архангель
ский.

Фото Н. Ганиевой.

ф ДЕВЯТАЯ СЕКЦИЯ ф

Без остановки
На совещании представи

телей «Главмурманскстроя» 
и «Союзруды», состоявшем
ся в Мурманске 26 мая 1976 
года, рассматривались во
просы строительства объек
тов IV очереди. В частнос
ти, отмечалось, что тресту 
«Ковдорстрой» и Ковдор- 
скому ГОКу необходимо 
обеспечить согласование 
технических решений по ре
конструкции действующих 
мощностей комбината, кото
рая частично будет прово
диться уже при строитель
стве 9-й секции магнито
обогатительной фабрики.

В процессе ее строитель
ства и стыковки с действую
щими секциями возникнут 
вопросы, требующие опера
тивного и грамотного инже
нерного решения (перенос 
кабеля, трубопровода, де
монтаж и монтаж оборудо
вания и т. д.).

Д ля этой цели создана 
группа из ведущих специа
листов комбината, которую 

' возглавляет главный ин
женер И. ГГ Ершов. Она бу
дет рассматривать все во

просы, касающиеся не толь
ко строительства 9-й секции, 
но и реконструкции всех 
действующих (поэтапно) без 
остановки фабрики, прини
мать решения и воплощать 
их совместно с трестом 
«Ковдорстрой».

<1
Выходим 
из „нуля

П родолж аю тся работы 
нулевого цикла на девятой 
секции магнито-обогати- 
тельной фабрики. В течение 
января строители бригады 
В. Н. Горшкова уложили 
200 кубометров бетона в 
фундаменты ш аровой мель
ницы, закончили ж елезобе
тонное перекрытие над бы 
товками. В ближ айш ее вре
мя предстоит смонтировать 
большое количество сборно
го ж елезобетона. Пока что 
комбинат производственных 
предприятий не имеет его в 
наличии.

р : к и щ а  к,
старш ий инженер про- 
и г.одсгвенного отдела 
СМУ «Промстрой-1».

ф В НОМЕР! ф :

#  ДВОЙНОЙ 
УСПЕХ

По итогам смотра эффек- 
1 ивности и качества, п р о во 
дившегося в тресте «Ков
дорстрой» с 1 октября по 
31 д ек аб р я  1976 года, луч
шей среди  комплексных 
бригад признана брига
да имени А. Бредова  (бри- 
градир В. Сиволап, груп- 
комсорг — В. Авдеев) 
Квартальное задание члены 
этой бригады перекрыли на 
40 процентов. Бригада В. 
Сиволапа заняла первое 
место и в соревновании 
комсомольско - м о л о д е ж 
ных коллективов за IV квар
тал. Г. МИ РОН ОВ,

секретарь комитета 
ВЛКСМ треста «Ков
дорстрой».

Ф КРАСНОЕ ЗНАМЯ 
— ЕНСКОМУ 
СЕЛЬСОВЕТУ

Облисполком и президи
ум облсовпрофа подвели 
итоги социалистического со 
ревнования сельских и по
селковых Советов депута
тов трудящихся за 1976 год. 
Победителем признан Ен- 
ский сельский Совет.

[ф ИТОГИ ф

Как сработали 
в январе

КОВДОРСКИЙ ГОК
Коллектив выполнил план 

по всем основным показате
лям.

Выпущено железного кон
центрата 293,1 тысячи тонн, 
апатитового — 35,1 тысячи 
тонн. Товарной продукции 
выпущен^ на 3 миллиона 
470 тысяч рублей, сверх пла
на реализовано на 80 тысяч 
рублей. Задание по добыче 
руды перекрыто на 31,6 ты
сячи тонн. Вскрыши вывезе
но 646,1 тысячи кубометров 
(план 646).

ГОК 
«КОВДОРСЛЮДА»
План выпуска товарной 

продукции выполнен на 101 
процент. Сверхплановая 
реализация составила 70.000 
рублей. Рудники комбината 
выпустили сверх задания 27 
тонн промсырца слюды, 940 
тонн кварцполевошпатового 
сырья. Выполнен план вы
пуска вермикулитового кон
центрата.

27 января коллектив ра
портовал о досрочном вы
полнении месячного плана,

КОВДОРСКИЙ 
ЛЕСПРОМХОЗ

Коллектив успешно спра
вился с планом первого ме
сяца нового года. Перевы
полнен план производств^ 
товарной продукции и вы
полнен — ее реализации. 
Вывезено на 678 кубомет
ров древесины больше, чем 
намечалось по плану, в том 
числе деловой древесины — 
на 233 кубометра.

КОМБИНАТ 
БЫТОВОГО 

ОБСЛУЖИВАНИЯ
План месяца по реализа

ции бытовых услуг населе
нию Ковдора и пригородной 
зоны, в объеме 23,1 тысячи 
рублей, выполнен. Как и на
мечалось по плану, населе
нию сельской местности ока
зано услуг на 3.700 рублей.



♦  ПРОФСОЮЗНАЯ ЖИЗНЬ

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
9 февраля состоится профсоюзная конференция комбината, по

священная итогам выполнения Коллективного договора за 1976 год 
и утверждению проекта нового договора на 1977 год.

Создание нормальных ус
ловий труда, повышение 
культуры производства, 
улучшение еанитарно-быто- 
вого обслуживания трудя
щихся —  этим вопросам в 
Коллективном договоре уде
ляется особое внимание.

Комбинат расш иряется, 
остро стала чувствоваться 
нехватка бытовых помеще
ний. Больш ое внимание в 
1976 году было уделено 
строительству новых бы то
вых помещений. На эти цели 
израсходовано 900 тысяч 
рублей. Новые бытовые по
мещения получили рабочие 
цеха подготовки производ
ства. Кроме всего прочего 
там  есть фотарий, классы 
для  занятий, кабинет тех
ники безопасности, и др.

Строится адм инистратив
но-бытовой корпус для р а 
ботников рудника «Ж елез

ный», где будут функциони
ровать столовая, медпункт. 
В текущем году намечено 
строительство и расширение 
бытовых помещений для ра
бочих обогатительного комп
лекса и цеха технологиче
ского транспорта.

Выполнение комплекса ме
роприятий по охране труда 
и техники безопасности в 
течение 1976 года позволи
ло механизировать ряд тя
желых и ручных операций: 
отдельные виды погрузо- 
разгрузочных работ, некото
рые ремонтные операции на 
обогатительном комплексе и 
при ремонте электрообору
дования, успешно прошла 
испытания и внедряется ус
тановка по разгрузке реаген
тов; на руднике «Железный» 
хорошо зарекомендовал се
бя опороперетаскиватель на 
ба^е трактора К-700; в це

хе технологического тр ан 
спорта оборудован центра
лизованный пост смазки а в 
томобилей БелА З.

Однако, в течение не
скольких лет отдел оборудо
вания комбината не мож ет 
обеспечить получение м а 
шин для  механизированной 
зарядки  взрывных скважин, 
что не позволяет ликвиди
ровать ручной труд при под
готовке массовых взрывов.

Значительное внимание 
уделено воздуш ной среде 
на отдельных рабочих мес
тах. Работники обога
тительного комплекса внед
ряю т методы гидроуборки 
производственных помещ е
ний, конвейерных лент, ре
конструирую т систему по
грузки апатитового концент
рата. На руднике «Ж елез
ный» внедрена в опытном 
порядке фильтро-вентиля-

пионная установка на экска
ваторе; с целью снижения 
запыленности на дорогах в 
летнее время проводится, об
работка их вяжущ ими сме
сями.

В результате выполнения 
мероприятий, как показы ва
ют лабораторны е ааализы , 
санитарное состояние рабо
чих мест значительно улуч
шено. С целью дальнейш его 
улучшения планирования и 
контроля за соблюдением ус
ловий труда в цехах комби
ната производится паспор
тизация санитарно-техниче
ского состояния цехов, ве
дется работа по инвентари
зации средств охраны труда 
и техники безопасности.

З а  1976 год на улучшение 
условий труда и техники без
опасности израсходовано 
более миллиона рублей. А 
планом работы на 1977 год 
предусмотрено 24 мероприя
тия на общую сумму около 
полутора миллионов рублей.

В. ХАРЛАМОВ, 
начальник отдела тех
ники безоаасности ком
бината.

18—-19 января в М оскве
состоялся XI съезд проф
союза рабочих металлурги
ческой промышленности. 
Съезд заслуш ал и обсудил 
доклад  председателя ЦК 
профсою за И. И. КостЮкОВа 
о работе в отчетный пе
риод.

Съезд принял к неуклон
ному руководству и испол
нению изложенные в О т
четном докладе Ц К  КПСС 
XXV съезду партии прин
ципиальные установки по 
улучшению всей работы 
профсою зов с тем, чтобы 
она полнее отвечала их 
правам  и степени их ответ
ственности. Коллективы 
предприятий отрасли актив
но включились в борьбу за 
досрочное выполнение з а 
даний 1976 года и десятой 
пятилетки, за достойную 
встречу 60-летия О ктября. 
Внимание ЦК профсоюза 
сосредоточено на развитии 
социалистического соревно
вания в бригадах, коллекти
вах  агрегатов, цехов, связан 
ных с технологическим про
цессом, на укреплении до
говорных начал м еж ду 
смеж никами, обобщении и 
распространении передового 
опыта, усилении мер мо
рального и материального 
поощ рения, создании и ук
реплении в трудовых кол-

УПОР НА АКТИВНОСТЬ
лективах обстановки твор
чества в духа коллективиз
ма.

Вместе с тем Ц К  проф
сою за отметил ряд недос
татков в производственно
массовой и экономической 
работе. Многие профсою з
ные комитеты глубоко не 
вникают в содерж ание со
циалистических обязательств 
коллективов, они принима
ются без широкого о бсуж 
дения и учета достигнутого 
уровня производства, при 
обсуж дении итогов соревно
вания не анализирую тся 
причины невыполнения з а 
даний, не намечаю тся прак
тические меры для устране
ния недостаков и вскры
тия резервов; формально 
относятся к подтверждению  
званий коллективов и у дар
ников коммунистического 
труда.

С ъезд призвал каж дого 
рабочего, инженера, техни
ка, служ ащ его, профсою з
ный актив, всех тружеников 
металлургии направить свои 
усилия, знания, опыт, твор
ческую инициативу на ш и
рокое разверты вание социа
листического соревнования 
за  успешное выполнение

плана и социалистических 
обязательств 1977 года, з а 
даний десятой пятилетки; 
поддерж ать инициативу кол
лективов М агнитогорского 
м е т а л л у р г  ического и 
Норильского горно-метал
лургического комбинатов 
по разверты ванию  со
циалистического соревнова
ния за высокие показатели 
в использовании производ
ственных мощностей, за по
вышение эффективности про
изводства и качества рабо
ты. Первостепенная задача 
Ц К , профсоюзных комите
тов и хозяйственных руко
водителей — помочь к аж д о 
му труженику, каж дому 
рабочему коллективу опре
делить конкретные рубежи 
производства, на уровне ко
торых работаю т передовые 
коллективы, сделать их нор
мой, создать всем соревную 
щимся условия, необходи
мые для высокопроизводи
тельного труда.

С ъезд предлож ил устано
вить строгий контроль за 
выполнением заказов  на ме
таллопродукцию  для сель
ского хозяйства и сельско
хозяйственного м аш ино
строения, за досрочной до

ставкой минеральных удоб
рений и ядохимикатов, при
нять меры для усиления 
шефской помощи колхозам 
и совхозам.

С ъезд обязал  Ц ентраль
ный комитет и комитеты 
профсоюза усилить контроль 
за выполнением комплекс
ных планов улучш ения ус
ловий, охраны труда и сани
тарно-оздоровительных ме
роприятий, разработанны х 
на 1976— 1980 годы, повы
сить требовательность в этих 
вопросах к хозяйственным 
органам, добиться улучш е
ния качества спецодежды, 
больше уделять внимания 
улучшению быта женщин и 
подростков. С ъезд обязал  
профсоюзные комитеты ис
пользовать все формы об
щественного контроля и 
воздействия на улучшение 
жилищ ного строительства и 
бытового обслуживания, 
организацию  питания, осо
бенно в вечерних и ночных 
сменах. <

Т. ПОЛИТОВА, 
оператор участка обо
гащения, делегат XI 
съезда профсоюза р а 
бочих металлургиче

ской промышленности.

Работа грузчика участка 
«ушки обогатительного ком
плекса вроде ие отличается 
особой сложностью. Есть 
транспорт, определено время 
иа загрузку железным кон
центратом одного вагона —
3.9 минуты. Но ведь для вы
полнения этой операции на
до подготовить вагоны, это 
тоже входит в обязанности 
грузчика. Замеченные неис
правности он должен немед
ля устранить.

Дмитрий Александрович 
Демьянчук, которого вы ви
дите на снимке, с этой ра 
ботой справляется отлично. 
На погрузке железного кон
центрата смена участка суш
ки сократила нормативные
3.9 минуты до 3,65. Опера
тивная погрузка продукции 
— залог ритма обогатитель
ного комплекса, и в конечном 
итоге — металлургов Чере
повца. В этом безусловная 
заслуга и комсомольца Де» 
мьянчука.  Он активно уча* 
ствует и в общественной 
жизни коллектива: член бю
ро комсомольской организа- 
иии участка, профгрупорг. И 
эту работу он выполняет 
так ж е добросовестно.

Фото Н. Ганиевой.

Т Р У Д Н Ы Й

Ш кОВАОР
М  4 февраля 

1977 года

Вызов
принят

Экипажи двух экскавато
ров рудника «Железный»— 
№ 14 (старший машинист 
Б. Ф. Симонов) и № 3 (стар
шин машинист А. Г. Петра» 
ченков) вызвали на сорев
нование экскаваторщиков 
рудника Оленегорского гор
но-обогатительного комби
ната (см. «Рудный Ковдор» 
за 7 января).  Сегодня мы 
публикуем ответ оленегор- 
цев.

Коллектив нашего рудни
ка не раз заклю чал договор
0 соревновании с горняками 
рудника «Ж елезный» Ков- 
дорского горно-обогатитель
ного комбината. Вначале 
все шло хорошо: подводили 
итоги работы, обменивались 
делегациями. Но постепенна 
интерес к соревнованию уга
сал, и к концу года о нем 
попросту забы вали.

Вот почему, прочитав о 
вызове на соревнование, я 
задум ался: не получится ли 
так, как в прошлые годы? 
Соревноваться с экипажем 
восьмикубового экскавато
ра, rjfe старш ий машинист 
Анатолий Петрович Петра- 
ченков, мы не против. Б ез
условно, обоим коллективам 
есть что позаимствовать 
друг у друга.

Экипаж Анатолия Гри
горьевича П етраченкова в 
прошлом году отгрузил
1 миллион 193 тысячи кубо
метров горной массы, а в 
этом году обязался отгру
зить 1 миллион 540 тысяч 
кубометров. Высокий рубеж.

Наш  экипаж  работает по 
бригадному подряду. По 
этому методу в О ленегор
ске трудится шесть экипа
жей экскаваторов. Н акоп
ленным опытом охотно по
делимся е ковдорчанами. 
Д ум аем , что они оценят 
преимущ ества этого про
грессивного метода и при
менят его у себя.

A. МУРАВСКИИ, 
старший машинист 
восьмикубового экска
ватора.

* * *

Э кипаж  экскаватора №  14 
Бориса Ф едоровича Симоно
ва из К овдора вызвал 
на соревнование наш эки
паж . В 1976 году ковдорча- 
не отгрузили 680 тысяч ку
бометров горной массы, а 
мы при плане 659,000 от
грузили 723.651 кубометр. В 
этом году мы решили от
грузить 1 миллион кубомет
ров. Трудовое соперничество 
— хорошее дело. Только мы 
бы хотели соревноваться по- 
настоящ ему, а ие ф орм аль
но. Чащ е встречаться, под
водить итоги.

П редлагаю  встретиться с 
ковдорчанами в начале фев
раля, разработать условия 
соревнования на 1977 год и 
пятилетку в целом. Каждый 
из соревнующихся должен 
тщ ательно проанализиро
вать свои возможности и н а
метить реальные рубежи. 
Ж елательно, чтобы резуль
таты этого соревнования ре
гулярно публиковались в 
многотиражных газетах « З а 
полярная руда» и «Рудный 
Ковдор».

B. ЧЕТВЕРТК ОВ, 
старший машинист эк- 
с к а в а т о р а  ЭКГ-4,6 
№ 37.

НИКАКИХ ПОСЛАБЛЕНИЙ
Есть показатель, который 

может вызвать радость 
лишь тогда, когда он равен 
нулю. В отчетах он заносит
ся в графу: «попадание в
медвытрезвитель, прогулы». 
Если проанализировать со 
стояние трудовой дисципли
ны на комбинате за минув
ший год, то можно сделать 
определенный вывод: до ж е
лаемого нуля — дистанция 
огромного размера. Более 
того, в сравнении с 1975 го
дом .количество нарушений

дисциплины увеличилось 
почти вдвое. Судя по дан 
ным января, эта кривая не 
показы вает тенденций к сни
жению.

На заседании централь
ной комиссии по борьбе с 
пьянством и алкоголизмом 
был заслуш ан отчет цеховых 
комиссий о проделанной ра
боте за прошлый год. В р а 
боте комиссии, кроме того, 
принимали участие началь
ники цехов, секретари парт
организаций, председатели

товарищ еских судов п цех
комов.

П о отчетам мож но су
дить, что воспитательная 
работа не отличается р азно
образием форм. Многие 
ссылаю тся на то, что увели
чение попаданий в медвы 
трезвитель вызвано прито
ком новых рабочих. Однако 
именно это и говорит о сл а 
бости профилактической р а 
боты. в том числе и на
АБОФ, где ссылаю тся на 
трудности становления кол

лектива. И в то же время 
д аж е  стенная печать редко 
где бичует нарушителей. 
Хотя те ж е руководите
ли цеха подготовки произ
водства признают, что стен
ная печать — действенное 
средство воспитания.

Следует отметить еще и 
тот факт, что не все общ е
ственные организации цехов 
установили контакт с  опор
ным пунктом, хотя есть по
ложительные примеры: ко
миссия Ж К О . Кстати, т а*

Гарантия
надежности
„Жигулей"

В августе прошлого год* 
череповецкие сортопрокат* 
чики получили номер газе» 
ты «Волжский автострои» 
гель», в котором было 
опубликовано открытое 
письмо сквозной бригады 
участка пружин цеха №  14-2 
ордена Трудового Красного 
Знамени Волж ского авто» 
мобильного завода имени 50» 
летия СССР, которая доби» 
лась права самоконтроля 
при изготовлении ш танги 
стабилизатора поперечной 
устойчивости для узла 06.

Д елясь с нами идеей по
вышения взаимной ответст
венности, автозаводцы  вы
сказали ряд претензий к ка
честву металла, в частности, 
прутка диаметдом 20 мм иэ 
стали 60С2Г, и предлож или 
заклю чить договор о социа
листическом соревновании 
под девизом «От сырья До 
автомобиля — со Знаком  
качества».

Поскольку к качеству ме
талла, поставляемому ВАЗу, 
прямое отношение имеют ■ 
череповецкие сталепрокат
чики, то и они приняли вы 
зов включиться в трудовое 
соперничество. Кстати, они 
решили интересующий авто
заводцев пруток стали под
готовить в третьем квартале 
1977 года к аттестации на 
государственный Знак каче
ства,

У нас были свои пробле
мы, и, чтобы успешнее раэ» 
решить их, мы предложили 
совместно провести анализ 
содерж ания марганца в ста
ли 60С2Г, так как его дози
ровка влияет на качество 
металла, сниж ает или по
вышает коэффициент его 
выхода. Помимо того, со
ставили комплексный план 
повышения качества про
дукции.

Недавно в городе Т ольят
ти были подведены итоги 
этого соревнования за чет
вертый квартал 1976 года. 
Д елегация череповецких 
сорто- и сталепрокатчиков 
ознакомилась со всей техно
логической цепочкой изго
товления узла 06 автомоби
ля, с людьми, которые пре
вращ аю т наш металл в де
тали «Ж игулей», с главным 
конвейером сборки, где узел 
ставится в машину.

Главный ж е итог соревно
вания смежников: надеж 
ность узла 06 «Ж игулей» 
повысилась, стало значи
тельно меньше, претензий к  
качеству нашего металла. 
Это единодушно подтверж 
дали все рабочие ВАЗа, ис
пользующие нашу продук
цию.

В. СИМ У РЗИН, 
начальник мелкосорт
ного стана «250».
(И з газеты «Череповец
кий металлург»).

приглаш аю т на разбор по
ведения пьяниц членов n t  
семей.

П ринято решение почаще 
заслуш ивать отчеты о р або
те цеховых комиссий по 
борьбе с  пьянством и алко
голизмом, присутствовать 
членам центральной комис
сии на разборе персональ
ных дел в цехах.

М. ПАВЛОВА, 
председатель централь
ной комиссии Ковдор- 
ского ГОКа по борьбе 
с пьянством и алкого
лизмом.



Первая 
ласточка

П родолж ается организа
ционный этап создания К ов
дорского общ ества садово
дов и огородников. На орга
низационном собрании, со
стоявш емся 29 января во 
Д ворце культуры, приняты 
заяв л ен и я  еще от двадцати 
д вух  желаю щ их. Избрана 
Инициативная группа, кото
рая будет решать организа
ционные вопросы пока не 
состоятся выборы правления 
Общества. В нее вошли р а 
ботники Ковдорского ГОКа: 
бухгалтеры  В. М. Ватина и 
Н . С. Л укина, маш инист бу 
рового  станка А. И. Вертеб- 
ный, мастер смены обогати
тельного комплекса 3. П. 
Н аум ова, маркш ейдер Б. П. 
С уетин; треста «Ковдор- 
Ртрой»: инженер Б. П. К ры 
лов, слесарь Н. И. Копыти- 
еико  и прораб СУ-6 Г. Б. 
Сочкин. П редседатель ини
циативной группы — Соч- 
кин, секретарь — Н аум ова.

П о окончании подготови
тельной работы инициатив- 
в а я  группа созовет общее 
;еобрание членов общ ества 
{предполож ительно, во вто
рой половине ф евраля). 
Желающие вступить в об
щество могут прислать за
явления в редакцию «Р уд
ного Ковдора». Заявления, 
доданные в прошлом году, 
♦читаю тся действительными.

Члены инициативной груп
пы встретились с председа
телем исполкома горсовета 
депутатов трудящ ихся В. М. 
Поповым. Теперь, после 
подключения горисполкома, 
все вопросы долж ны  ре
ш аться оперативнее. Копии 
протоколов выше названно
го собрания будут вручены 
для ознакомления предсе
дателям  профсоюзных ко
митетов.

Вся информация о про
движ ении дела создания 
коллективных садов будет 
регулярно помещ аться в га- 
вете.

3. НАУМОВА, 
мастер смены обога
тительного комплекса, 
секретарь инициатив
ной группы общества 
садоводов и огородни
ков.

Из записной 
книжки управдома

#  ПОСОБНИКИ 
ПОЖАРА

Д олго д оходи т  д о  некоторых  
гр аж д ан  та истина, что проти
вопож арны е меры — не прихоть 
работников Ж К О . «Н а том стоя
ли и стоять б у д е м » , — заявля
ют. И стоят, причем в сам ой аг
рессивной позе. Не д ум ая , види
мо, о том , что восстаю т не про
тив «придирок» управдом а, а 
против собственной безоп асн о
сти (и безоп асности  соседей ).

К прим еру, работница сушки
А. Д- М алю гина (М икрорайон, 

квартира 24), узнав, что ин
спектор пож арной охраны  соби 
рается ликвидировать в ее  са 
рае сам овольную  проводку, в 
сер д н ах  такого наговорила!

Напом инаем , что в ф еврале б у 
д ет  проведен противопожарны й  
рей д  по сараям . Наруш ителям  
придется ответить — и тогда  
у ж е  отню дь не бранью .

Щ МУСОР 
С АВТОГРАФОМ

оставили в своем дворе жильцы  
дом а  Лз 10 в М икрорайоне. Н ад
писи на выпрошенных учениче
ских тетрадях свидетельствую т  
о  том. что не стали дож идаться  
м усоровозки ШаМарииы (квар
тира 38), Филипповы (квартира  
71), К азаковы ... Я пйшу зги  
строки, а  куча растет.

С. ЗО Ш УК. 
и. о. управляю щ его домам и  
дом оуправления JNs 1.

Очень, очень интересно
Что коммунист Анатолий 

Иванович К узнецов р або та
ет бригадиром слесарей на 
участке флотации обогати
тельного комплекса — зн а 
ют многие труженики ком 
бината. П ортрет Кузнецова 
был помещен на Галерее 
трудовой славы. Что А нато
лий И ванович друж инник— 
тож е хорош о известно. Так 
ж е как то, что он — актив
ный рабкор «Рудного К ов
дора». Зам етки  за подписью 
Кузнецова часто появляю т
ся на страницах газеты.

А вот об увлечении А на
толия Ивановича коллек
ционированием значков до 
недавнего времени не знали 
и члены его бригады. Н еда
ром слесарь Е. Г. Небыли- 
цын (на фото — слева) с т а 

ким интересом рассм атри
вает коллекцию. Кузнецов 
уж е собрал более 500 эк 
земпляров, причем собирает 
тематически — значки, по
свящ енные праздникам  С е
вера. гербы городов Совет 
ского Союза.

И еще есть увлечения, ко 
торые разделяет с А натоли
ем Ивановичем его жена 
Л ю бовь Н иколаевна: оба
страстны е книголюбы, оба 
фотолю бители, оба прово
д ят  отпуска в туристических 
путеш ествиях по стране. И 
напоминанием слу ж ат  мно
гочисленные фотографии, 
привезенные из П рибалтики. 
Средней Азии. Но это уж е 
тема другого разговора.

Фото и текст 
Н. ГАНИЕВОЙ.

Вечер
трудового

а

«П раздник груда и искус
ства» — так назы вался кон
курсный вечер коллектива 
обогатителей. Д в а  часа 
продолж алась «торж ествен
ная часть». Пролетели как 
один миг.

Необычное началось ср а 
зу ж е после аплодисментов 
в адрес участников хора. 
Одного за другим их вы зы 
вали на сцену. Вроде непре
менная часть программы 
каж дого  конкурсного вече
ра: встречи с передовиками 
производства, интересными 
людьми.

Ими и оказались почти все 
участники хора. И звестная 
психологическая зависи
мость: все успеваю т только 
очень заняты е люди.

М ного теплых слов было 
сказано  о каж дом . Конечно, 
смущ ались герои вечера: 
одно дело — спеть, другое 
— слуш ать, как тебя при 
полном зале  благодарят за 
ударный труд. Но справить
ся с волнением отлично по
м огала ведущ ая Н адеж да 
Яхина, секретарь комитета 
В Л К С М  обогатительного 
комплекса. Она легко и не
принужденно вела програм 
му, с тактом  и чувством ме
ры управляла диапазоном 
настроений зала. Б лагодаря 
этому вечер не уклонялся в 
сторону сухой оф ициаль
ности и не сбивался на лег
комысленную веселость.

— Всего два года р або
таю  электросварщ иком в 
мехслуж бе обогащ ения, — 
сказал  Афанасий Тихонович 
Ольгов. — Н аграды  и на 
других предприятиях имел, 
а вот такого внимания, как 
на комплексе, не помню.

Рассказы  о лю дях труда 
дополнялись стендами в 
фойе. Грамоты, интересные 
фотографии и другие экспо
наты выставки привлекали 
внимание. Причем тематика 
сам ая разнообразная, вплоть 
до диплома сына за победу 
в соревнованиях на приз 
клуба «Золотая  шайба».

С интересом слуш али Н а
деж ду Селезневу. Н а этот 
раз не только в качестве пе
вицы. Она поведала о двух

Дня
подругах, двух В ерах — Г о
ликовой и Цыпленковой. 
Х арактерен путь от новичков 
на производстве до высоко
го профессионального м ас
терства, М аш инистами кр а
нов они стали, овладев для 
начала несколькими други
ми специальностями. А пу
тевку в самодеятельность 
им «выписала» сам а С елез
нева, услы ш ав однаж ды , как 
поют девуш ки.

Ч ествовали товарищ и и 
многих других передовиков. 
Среди них рабочая ремонт
но-строительной группы 
Анна А лександровна Буш ев- 
нева, старш ий диспетчер 
Борис М ихайлович Яковлев, 
мастер смены Зоя  П авловна 
Н аум ова. И  еще, и еще. В 
друж ном  коллективе обога
тителей хватает «звезд», так 
что агитбригада «Ах — ло 
то» не останется без м ате
риала для своего «П лане
тария».

Если уж  говорить об агит
бригаде, то следует зам е
тить: участникам ее придет
ся еще поучиться у товари
щей, выступающих в тради
ционно сильных на комплек
се видах самодеятельности. 
П ока что «АХ!» (агитацион
но-худож ественная) бригада 
показала свои немалые по
тенциальные возможности. В 
ее составе молодые способ
ные ребята и девушки, ж е 
лания и задора им не зани
мать, т ак  что дело у агит- 
бригадовцев, видимо, пой
дет.

Как обогатители не забы 
ваю т ни об одном праздни
ке в подшефном «Солныш 
ке», так  и их самые м алень
кие товарищ и не представ
ляли, чтобы вечер прошел 
без участия «деклам ацион
но-танцевального ансамбля» 
детсада.

И конечно были цветы, 
выращ енные в теплице. Ж и 
вые, нежные. Привычный 
для вечеров коллектива
комплекса штрих. И какой 
приятный!

Вечер продолж ался. Были 
танцы, игры — словом, все, 
как  у других. Обогатители, 
конечно, возразят: нет, у нас 
так  же, но интереснее! Во 
всяком случае, представите
ли других коллективов —- 
гости вечера — не говорили: 
у нас хуж е — свою м арку 
каж ды й высоко держ ит. Но 
в глазах  читалось: вот если 
бы не было родного цеха 
или участка, пошел бы рабо
тать только на обогатитель
ный комплекс!

Е. ТРУБИН.

Как Сережа рыб считал
«Мама, а у нас скоро бу

дут вороны или воробьи», —  
сообщил мне взволнованный 
Сережа. «С чего ты это 
взял?» — спрашиваю. «А ты 
посмотри, птички снесли 
яичко». Объясняю Сереже, 
что у канареек могут быть 
птенцы только канарейки, 
но никак не воробьи и не во
роны. Это было через неде
лю после того, как птицы 
поселились в нашем доме.

Каждый день мы откры
ваем для себя что-то новое 
в поведении птиц: как ку
паются, как сидят. Сначала 
кенар хранил молчание. Мы 
уже думали, что он никогда 
не запоет. Но однажды слу
чилось вот что... Шел фильм 
(не помню уж е названия), 
за кадром разливался соло
вей. И вдруг появился звук, 
который шел отнюдь не из 
телевизора. Это не выдержа
ла птичья душа нашего кена
ра. Он показал, на что спосо
бен. Поет до сих пор. Теперь, 
правда, в паре — появился 
в клетке еще один самец. И 
все мелодии, будь то нз те
левизора или радиолы, со
провождаются трелями.

Как-то зашел Костик, наш 
трехлетний сосед. Кстати, 
очень серьезный товарищ. 
Послушал, послушал и го
ворит: «А сего они у  вас 
все циликают и циликают?». 
С деловым видом прошелся 
по комнате. Все осмотрел, 
обратил внимание на тран
зисторный приемник, оста
новился и изрек: «Тланзнс- 
тол! Не лаботает?». Повер
нулся ко мне: «Но я его 
сделаю!» Я поблагодарила 
Костика и сказала, что ког

да транзистор действитель
но не будет работать, обяза
тельно позову его ремонти
ровать.

Еще есть у нас два а к в а 
риума. П риш ла Иринка, ей 
5 лет. Глаза у нее всегда 
ш ироко открыты, будто ей 
все в диковинку. Как за ч а 
рованная, она долго смотре
ла на аквариумы . А там  бы
ло на что полю боваться. 
П розрачная вода. На дне 
разноцветные камуш ки и 
ракушки.

Камуш ки мы с детворой 
нашего двора собирали на 
улице. Было даж е объ явле
но соревнование. Победил 
мой С ереж ка и его друг Д и 
ма. Они приташили больше 
всех камней. Д а ж е  два бу
лыжника внушительных р аз
меров, но интересной ф ор
ме. Они теперь прижимаю т 
кусты валлиснерии. Вверх 
отходят стебли-усы, на ко
торых образовались крохот
ные новые растения, и буто
ны цветов. Цветочки мелкие,

беленькие, е желтой сере
динкой. Изумрудные стебли 
перистолистника создают  
ощущение прекрасного под
водного царства. Сверху 
плавает зеленые подушки 
ричии, очень похожие на ве
точки кораллов. Это приста
нище мальков рыб.

А сами рыбы? Больше 
всех у нас неприхотливых 
гуппи. Мальки только по
явившись на свет, сразу  
начинают шустро плавать. 
Самочка серая, зато самец 
—  двух одинаковых невоз
можно найти. У одного 
длинный черный хвост, ко
торый на солнце имеет ка
кой-то фиолетовый отлив. 
У другого верхний плавник 
такой длинный, что разве
вается, как шарф. У третье
го по всему телу рисунок 
концентрическими окруж 
ностями.

А вот проплыл красный 
самец. Это уж е гибрид гуп
пи с меченосцем. Есть осо
би, которые имеют по не
скольку мечей. Прошмыгну
ла стайка барбусов. Очень 
озорные и веселые рыбки. 
Тело у них серебристое и с 
черными полосами. Тут же 
терпении, скалярии, гурами, 
петушки, данио. И о каж 
дой рыбке можно расска
зать что-нибудь интересное.

Слышу Иринка засмея
лась. Оказывается, рыбешки 
устроили себе игру — ста
раются обязательно про
плыть через пузырьки воз
духа, который качает мик
рокомпрессор. Некоторым 
не хватает скорости, и тог
да поток подымает их квер
ху. И вдруг: «А как ваши 
рыбы пьют воду?». Вопро
сик...

Раз в полгода устраива
ем генеральную чистку ак
вариума. Самое почетное за 
нятие — выловить рыб 
сачком — поручается сыну. 
Захож у в комнату и обом
лела. Сережа с Димой вы
лавливают рыб из аквариу
ма и раскладывают на сто
ле. В глазах потемнело. Бе
ру себя в руки и ровным 
голосом спрашиваю: «В чем 
дело?». Ребята с невинным 
видом объясняют, что хоте
ли посчитать, сколько рыб в 
аквариуме. Немедля crpe6aio 
всех рыб и в воду! Вроде 
все живЪь Д а, не соскучишь
ся.

Кормить рыб входит в 
обязанности Сережи. Прав
да, надо напоминать. Одни 
аквариум стоит выше дру- 
гогб. А усердием Сережа не 
отличается. Спрашиваю: 
«Ты кормил рыб?». «Да»,— 
отвечает. «В обоих аквариу
мах?». Молчание. Начинает

хитрить. «М ама, д ав ай  яе 
этим аквариумом буду уха 
ж ивать я, а за  тем — ты» 
Тут уж  я не вы держ иваю  и 
перехож у на популярную  
лекцию. К аж ется , подейст 
вовало.

Через несколько минут 
сын прибегает на кухню и 
просит: «М ама, мож но я бу 
ду за одним каким-нибудь 
цветком ухаж ивать?». Ко 
нечно, разреш аю . Ц ветов у 
нас много. Это семейное ув 
лечение. Д а ж е  С ереж а 
ум удрился принести из са 
дика отросток.

На друргой день виж у 
результаты  своего огрромет 
чивого разреш ения. Из-под 
листьев м аранты  выгляды 
вает м атрос с пулеметом 
Среди ветвей цветущ его де 
кабриста разм естилась це
л ая  рота пластмассовы х 
солдат с автом атам и. А из 
горш ка с хлорофитумом 
вы гляды вает пограничник 
Горш ок — на полке под по 
толком. С праш иваю , зачем 
так  высоко л азал?  О казы 
вается, дозорный долж ен 
все видеть.

Вспоминаю, как  два года 
назад, в ф еврале, расцвел 
у нас амаралис. Сын в это 
время готовился к утренни 
ку в садике. Учил стихотво 
рение? «Вот тебе, родная, в 
твой Денёк аленький цвето
чек-огонек» ж;«Мама, а где  ̂
нас цветочек - огонек?» 
Огонька у  нас не было, но 
мне ж алко  было разочаро 
вы вать С ереж ку. В это вре
мя на окош ке цвели: розе,
декабрист, ф иалка, традес
канция и амаралис. Я отве
тила, что пусть он сам вы 
берет цветочек-огонек. Ф и
алка не подош ла. Д екабрист 
уж е к этом у времени от 
цвел. Н аш а любимица, 
чайная роза, источая неж 
нейший аром ат, цвела бе
лыми и розовыми цветами. 
Но С ереж а зн ал  ее н азва
ние. И з розетки длинных 
листьев поднималась тол
стая цветочная стрелка. На 
ее конце распустились шесть 
ярких цветков, похожих иа 
лилии. И мы решили с ним, 
что это и будет наш цвето
чек-огонек.

Сегодня впервые в Ков- 
доре по-настоящ ему появи
лось солнце. Его лучи заиг
рали разными красками рыб 
в аквариуме, озолотили мо
лодые побеги на цветах. П е
резимовали! В клетке ворку
ют птицы. Оборачиваюсь. 
Они сидят на одной ж ер 
дочке и корм ят друг друга.

В. ПОПОВА,
техник-метеоролог Ков-
дорской метеостанции.

-



ДВОЕЧШ Ш 1С
Невеселый диалог с учащимся вечерней 

школы, который вслед за Недорослем считает, 
что география выдумана для ямщиков, ариф
метика — для бухгалтеров, а ботаника — для
модниц, которые носят боты.

Н а лицах учителей — 
скорбное вы раж ение. — 
Ну, что ему поставить? В 
граф е «Успеваемость» за 
первое полугодие несколь
ко раз повторяется: «не
аттестован», «не аттесто
ван».

— П роизводственник? Д а 
нет, отчего же, хороший. 
К аж дом у бы так работать,
— это говорит старший
механик автоколонны цеха
технологического тр аяспор- 
та  Н. А П авлов.

Н иколай Н. — шофер це
х а  технологического тран 
спорта. Опыт работы в
цехе — 4 года. Классность
— II класс. Хочет сдать на 
первый. 25 лет. Ж енат. Сы
ну два  года. Ж и вет в доме 
молодож енов.

Он же, Н иколай Н. — 
учащ ийся вечерней школы. 
Ж у р н ал  посещ аемости: «н», 
«н», «н», множество «н»: 
«не был». Зачеты : «н», «н», 
«н». Консультации: одни
прочерки.

З астать  его в школе, п р а
ктически, безнадеж ное д е 
ло. Так что приходится 
звонить в цех, приглаш ать. 
В телефонную трубку — 
печальный голос: «Д а, да. 
Всем бы хорош парень, а 
вот...».

— Значит, третий год в 
вечерней?

— Третий.
—  И все время вот таким 

способом?
...Отчего да почему! Что 

я, со своими восьмью клас
сами не срабатываю ? План 
даю ? — Д аю . Н овая, гово
рите, техника придет? П ри
дет— разберусь. Не разбе
русь — и на старой хоро
шо заработаю . — Ну, по
лучу аттестат. Что мне, в 
институт поступать? Не 
обязательно, у инженера 
зарплата  меньше. Так чего 
ж е ради? Семья опять же 
— раз, трехсм енка—два, от
дохнуть тож е надо — три.

Ж елание? К акое тут ж е
лание? Мне квартиру д вух
комнатную  вне очереди д а 
ли? Не дали! Сиди с 
женой и ребенком в доме 
молодож енов. Л адно, сижу.

Есть, говорите, время? 
Свободный день? Д орого 
обойдется — пятьдесят 
процентов. Работаю -то по
ка по второму. Не сдал бы, 
думаете, на первый? С дал 
бы. Не даю т: закончь, го
ворят, одиннадцатый. Л а д 
но, учусь. Зачем, спраш и
ваете? А что остается де
лать?

Не копчу, думаете, при 
таком посещении? Почему 
же? В девяты й, еще туда- 
сюда, ходил, а десятый — 
точно так же. И ничего.

Д ня три-четыре, в зачеты, 
посидел. И без всяких кон
сультаций. С дать-то сдам, 
куда денетесь? К онсульта
ции — это время. П овы сь
те р азряд— возьму свобод
ный день, пойду на кон
сультацию. А так? Не бой
тесь, зачет получу. К ак и 
раньше получал.

— П олучал — тяж ело 
взды хаю т учителя. Н еве
село вздыхаю т. Те самые 
учителя, которые где-то на
ходят время для дополни
тельных занятий, консуль
таций, для повторного з а 
чета.

— О диннадцать классов? 
Почему же. Я не прочь.

Верно, не прочь. В ш ко
ле даю т возмож ность: 
учись, назови удобное для 
себя время. Иной раз м ож 
но и воспользоваться. На 
работе — тож е. К тому 
ж е освобож даю т от заб о 
ты самому напомнить о 
себе: надо учиться—напо
минают И дум ать не сто
ит: зачем именно! Будет
аттестат. Пригодится. И 
сейчас, пока учишься, кое- 
какие привилегии. А зн а
ния? Д а разве в них дело?

Этот грустный диалог 
происходил на деле не в 
один присест и не с одним 
человеком. Думается, под 
иными из мыслей Николая 
вполне могли бы подпи
саться Сергей Новожилов, 
Виталий А в х у т с к и й  и з  
ЦТТ, Наиль Ахметов с 
обогатительного комплек
са, Галина Баданина, Ири
на и Наталья Антзковы, 
Андрей Марков из ОРСа.

К сожалению , список, 
можно продолжить.

А. ЗБАРСКИЙ.

ПЕРЕД СТАРТОМ
«Кристалл» ' готовится

встретить второй турнир по 
мини-футболу во всеору
жии. А лучш ая подготовка 

—  пробовать силы в товари
щеских матчах. Первые про
игрыши не смущ али.

Определился основной со
став команды, наигрываю т
ся тройки. В хорошей ф ор
ме лидер команды Алексей 
Беликов. Н адеж но играет 
Александр Л укьянов, но, к 
сожалению , для нас, он бу
дет вы ступать на турнире за 
ком анду «П олярные зори» 
школы №  18, которую  тре
нирует.

С. САКАЛЮ К, 
тренер команды «Кри
сталл» рудника «Ков
дор».

«С ФЛОТСКИМ 
П Р И В Е Т О М !»

С большим интересом 
прочитал в «Рудном Ков- 
доре», который мне пере
слали, сообщение об орга
низации второго городско
го турнира по мини-фут
болу. Читал и вспоминал 
прошлогодний турнир. Тог
д а  наш  «М еталлист» (ко
м анда ремонтно-механиче
ского цеха) не занял при
зового места, но в каж дой 
игре мы сраж ались до 
последней минуты, и д аж е  
самые сильные команды 
считали нашу крепким 
орешком. Теперь все это — 
радостны е воспоминания. 
Очень хорошо, что турнир 
становится доброй тради
цией.

Хочется передать горячий 
флотский привет участни
кам  и болельщ икам. Н а
деюсь после увольнения в 
запас участвовать в ту р 
нире 1980 года.

В. В А С И ЛЬЕВ , 
матрос Краснознамен
ного Северного Фло
та.

От редакции. Виктор Васильев 
вы ступал в чемпионате области 
в составе команды «Строи
тель». За красивую  техничную 
игру болельщ ики «окрестили» 
его в свое время М унтяном. На 
прошлогоднем турнире по мини- 
футболу Виктор Васильев, к а 
питан команды «М еталлист», 
был награж ден  призом Ковдор- 
ского ГОМ как самый коррект
ный футболист.

ф ТОЛЬКО что 
БЫЛ

Д им а Токарев сейчас уж е 
большой, а тогда ему было 
3 года. Всегда улыбаю щ ий
ся, жизнерадостный м аль
чик. И вот на его очередную 
улыбку я заметила:. «Ну, 
всегда с юмором!».

А он услыш ал, остановил
ся, посмотрел на себя в зер
кало и недоуменно: «Где он, 
юмор, потерялся?».

ф И ТИШИНА...
Во время прогулки наблю 

даем  за проезжаю щ им трак
тором, а он остановился. На 
что трехлетняя Ирина Гуг
ля очень серьезно и делови
то прореагировала:

— Д ети, послуш айте ме
ня! Трактор трактал, трак- 
тал , трактал  и перестал 
трактать.

ф ЖАЛКО БУДИТЬ
Л ю де Голубевой два с по

ловиной года. Она еще не 
привыкла к режиму яслей.

— Ты чего, Лю дочка, 
спишь? К уш ать надо!

—  А у меня ротик устал, 
не слуш ается. А глазик спал, 
спал и уснул.

ф ЧХИ НА ТЕБЯ!
М оя трехлетняя дочь чих

нула. И в это время холо
дильник перестал работать.

—  М ама, как  я чихнула, 
а холодильник испугался и 
остановился.

И потом она его специаль
но старалась «испугать», а 
он продолж ал работать.

ф У КОГО 
БОЛЬШЕ!

Она же, стоя у открытого 
окна:

— Ой, мама, какие глаза 
у неба!

Ф ПО СЕНЬКЕ 
ШАПКА

С тарш ая дочь искала 
«лентяйку»-ш вабру мыть 
пол, а младш ая:

— М ама поставила ее в 
туалете, в угол, потому что 
она лентяйка.

ф НЕПОНЯТЛИВАЯ 
МАМА

Разговор у магазина:
—  Пап, а пап, ты маму не 

слуш аеш ь?
— Слушаю, сынок, слу

шаю.
— А . она тебя ругала, 

ругала...
— Д а , сынок, малость 

вина выпил.
—  А-а-а..., ты навиновал- 

ся.
Н е знаю, что мальчик 

имел в виду: провинился,
напился, но папа вдруг от
ветил:

— Ты один, сынок, меня 
понимаешь.

Г. ГАЛИМ ЬЯНОВА , 
медсестра ясли-сада 
«Солнышко».

ф ЧЕМ НЕ ТЕЛЕВИЗОР!
— М ама, я зайчика ви

дел!
— Где ты его видел, в лес 

успел сбегать?
— Д а нет, то сон в глазах 

был.

ф ТАКОВА СЕ ЛЯ ВИ
К ак-то слышу, сын смеет

ся один в своей комнате, з а 
хож у и спрашиваю:

— Вова, ты чего смеешь
ся?

— А что делать, если я 
такой смешной.

ф ПО ОДЕЖКЕ 
ВСТРЕЧАЮТ

О днаж ды  в продовольст
венном магазине, увидев 
конфеты в красных оберт
ках, Вова попросил:

— П апа, купи мне кон
фет в красных рубахах!

Со слов своего четырех
летнего сына записал Г. Я. 
ЧИСТЯКОВ.

О ты щ и  
в лесу птицу

П рироду нашего края не
редко наделяю т Эпитетами: 
«скупая», «небогатая», «су
ровая» . Скажите, каких 
птиц заметили вы во вре
мя лыжных прогулок в ле
су? Ну, воробьев, ну, си
ниц. На самом-то деле их 
гораздо больше. Только при
смотреться.

А настоящ ее птичье цар
ство — оно не где-нибудь 
за  тридевять земель, а ме
нее чем в полутораста ки
лометрах. Это К андалак
шский и Л апландский запо
ведники.

О пернатых обитателях 
Заполярья ученый-орнито
лог В. Д  Коханов написал, 
а М урманское, издательст
во издало книжку «Певцы 
зимнего леса». Зимний лес 
полон неповторимой музы
кой: звон клестов, посвист 
пищух, наконец, знамени
тый ток тетеревов. К ак все 
это услыш ать — рассказы 
вает автор.

Кстати, из книги мы у з
наем, что встречаю тся у 
нас на полуострове и пти
цы, которых северянами мы 
считать не привыкли. С ка
жем,' ж аворонок. Или ж у
равль. И д аж е  кречет—со- 
к о л -з и м о е н и к . В книге мы 
найдем и рассказы  о сов
сем неожиданных встречах. 
С горлицей, например, — 
жительницей Балканск о г о  
полуострова и М алой Азии. 
Порой автор говорит сухо
ватым языком цифр, ф ак 
тов, но многие зарисовки, 
например, о .тетереве или 
зарянке,' —поэтичны, при
влекаю т любопытством к 
природе.

Книга эта — приглаш е
ние к ж ивому общению с 
зимним лесом. А что может 
лучше воспитать любовь к 
природе, чем общение с 
ней? Д очитав книгу, вы
берем один из выходных, 
станем на лы ж и и отпра
вимся в лес: слуш ать и н а
блю дать птиц зимой. Р азве 
не интересно?

О. ПЕЧЕНКИНА, 
у ч и т е л ь н и ц а  школы 
№ 17.

БУМЕРАНГ
Не секрет, что подростки 

чаще всего скатываются на 
путь правонарушений в 
тех семьях, где родители 
ведут аморальный образ  
жизни, пьянствуют, не инте
ресуются учебой и поведе
нием детей.

Наглядный пример — ис
тория с группой несовер
шеннолетних, совершивших 
ряд  краж в буфетах столо
вых. Кто ж е  эти подростки?

Валерий Сногиков, о б р а 
зование 4 класса, не р а б о 
тает, не учится, Игорь По
ликарпов, 8 классов, исклю
чен из профтехучилища за 
правонарушения, тоже не 
работает и не учится. Вла
димир Иванов некоторое 
врем я  работал, но сам о 
вольно оставил прои звод
ство.

А родители? Мать Вале
рия Анна Григорьевна — 
большой почитатель Баху
са, практически отстрани
лась от воспитания единст
венного сына. Валерий ос 
тавался в каж дом классе по 
два  года, далеко  отстал от 
ровесников. Учеба потеря
ла дл<Г него всякий интерес 
и после четвертого класса 
он отказался посещать 
школу, пристрастился к 
спиртному. Мать скрывала 
поведение сына в быту, не 
интересовалась, где он про
водит вечера  и ночи, на ка
кие деньги покупает спирт
ное.

Мать Игоря Поликарпова, 
наоборот, характеризуется 
только с положительной 
стороны. Но корни право
нарушения опять-таки надо 
искать в воспитании. В ран
нем возрасте  Игорь остался 
бе з  отца. Еще в школе он 
был замечен в совершении 
мелких краж. Но мать все 
нарекания учителей в адрес  
Игоря считала придирками, 
а сына — идеальным м аль
чиком. Вскоре ей пришлось 
убедиться в обратном. Во 
в р ем я  учебы в профтехучи
лище города  Аркадака 
Игорь вместе с новыми 
«друзьями» занимался кра 
жами. В Ковдоре, после от
числения из профтехучили
ща, он дважды получал на
правление для  трудоуст
ройства от комиссии по д е 
лам несовершеннолетних, 
но сознательно уклонялся 
от труда. Мать ж е так и не 
смогла подобрать ключ к 
характеру сына: ошибки в 
воспитании, допущенные р а 
нее, сказались теперь.

Этот пример е щ е  раз  на
поминает — будущ ее детей 
зависит от воспитания их в 
раннем возрасте.

В. МИХАИЛОВ, 
лейтенант Ковдорского 
ГОМ.

Брак
с гарантией

В наручных часах марки 
«Восток» перестали двигать
ся стрелки — минутная и 
часовая — при нормальной 
работе механизма. 6 марта 
1976 года еду в Ковдор. 
М астерская. — «Посмотри
те, пож алуйста, часы». — 
«Хорошо, сделаем. Гарантия 
шесть месяцев. В пятницу 
будут готовы. Оплатите 
квитанцию (6 руб. 25 коп.)».

Апрель. Ковдор. Мастер» 
ская. — «Что у вас, граж* 
данин?». — «Д а вот, гарак-С 
тия ваш а, стрелки часовая 
и минутная». — «Посидите, 
мы это мигом».

Май. Ковдор. Мастерская),
— «Что у вас, гражданин?*),
— «Гарантия, да отпраш и
ваться уж е неудобно, как-то 
нуж но сделать...».

Июнь. Ковдор. М астер
ская.

— Что —  ...?
— Узнал. Вот ведь, по» 

жилой мужчина, а какая 
память.

— Гарантия, последний 
раз приехал. Отпуск, к ак -fb 
нужно..! у '

Июль. Д н еп р о п етр о вск^  
область. Верхнеднепропе#-' 
ровск. М астерская.

— Д евуш ка, посмотрите, 
часы. Что с ними нужно’ 
сделать? Lv

— Необходимо заменись 
центральное рабочее коле-’ 
со. Это будет стоить в пре
делах 6 рублей. %'

— Д а, но у меня еще $е 
кончилась гарантия! Г ,

— Где производили ре
монт?

— Север. Ковдор.
—  Вот они и должны бм- 

ли заменить колесо.
М осква. Солнцево. М ас

терская.
— Посмотрите, пож алуй

ста?..
— Гарантия. Где ремон

тировали?
— Север. Ковдор.
— Д а  за эту сумму они 

долж ны  были заменить 
центральное колесо. Вы еде
те обратно, гарантия еще це 
кончилась, сдайте в ремонт.

Сейчас уж е прошло время 
гарантийного ремонта, часы 
леж ат, но я не могу, не р е 
шаюсь выкинуть новую 
вещь. Это как реликвия, 
ведь постепенно часы пре
вратились *1тз анодирован
ных в золотые!

Не знаю, как на этот рае 
отреагирую т работники ча
совой мастерской К овдора, 
а мне просто стыдно начи
нать поездки в 1977 голу.

Ю. МАШУКОВ,
житель поселка Слюда.

Редактор Я. М А ХЛИН.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

4— 6 февраля — «Инци
дент» (4-го: 12, 14, 16, 18-15, 
20, 22; 5—6-го: 18, 20, 22).

5—6 февраля — «Р уса
лочка» (12, 14, 16).

7— 9 ф евраля — «Зита и 
Гита», в двух сериях (12, 
18-15); «Профессия — ре
портер», в двух сериях (15, 
21).

10— 13 ф евраля — «Не
знакомка», в двух сериях 
(12, 15, 18, 21).

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

4 ф евраля — Встреча ин
женерно-технических работ
ников Ковдорского ГОКа
(19-30).

5 февраля — Вечер отды 
ха для проживаю щ их в об
щ еж итиях Ковдорского 
ГОКа (20).

7 ф евраля — Концерт цы
ганского вокально-инстру

ментального ансамбля «Фор- 
тес» (18-30, 21).

5 ф евраля — «Игра в до
мики» (14); «Увлеченная 
сценой» (16, 18).

6 ф евраля — «Счастливо
го плавания» (14); «Корруп
ция во дворце правосудия» 
(16, 18).

8 ф евраля — «Пойми, ме
ня, мама» (17, 19, 21).

НАСТРОЙТЕСЬ 
НА «ЛЯ» 

Ковдорская детская му
зыкальная школа объявляет 
набор учащихся на 1977— 78 
учебный год по специаль
ностям: 

фортепиано (дети в в о з
расте 7— 9 лет), 

скрипка (7— 9 лет), 
баян (9— 12 лет), 
аккордеон (9— 12 лет).

Для поступления необхо
димо до  1 марта подать 
следую щ ие документы: за 
явление от родителей на 
имя директора  (с указани
ем  инструмента, на кото
ром  будет играть р е б е 
нок), копия свидетельства о 
рождении, медицинская 
справка.

За справками обращаться 
по адресу: улица Зеленая, 
3; телеф он  1-84.

Этот номер газеты  в типогра
фии «К андалакш ский комму
нист» набирали линотипистки  
V  П. КО Н О ВА Л О ВА, Н. П. 
ВА РН И Н А , верстала М. М. 
СО ЛО ВЬЕВА , клише нарезал
В. ГА Л ЬЦ ЕВ, печатали на рота- 
тационной м аш ине А. Д Е Н И 
Щ ЕНКО и В. УШ АКОВ.

ВСЕГДА РАДЫ!
ВАШ ЕМ У П РИ Х О ДУ: 

улица Ленина, 8.
ВАШ ЕМ У ЗВО НКУ: 

телефон 1-57 (редактор) 
или 1-52 (корреспонденты).

ВАШ ЕМ У ПИСЬМ У: 
184140, Ковдор, редакция 
«Рудного Ковдора».
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+  ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ ф

Новые
У  рубежи

Рабочие сборо-разбороч- 
ного участка ремонтно -ме- 
ханического цеха с огром
ным вниманием прочли По
становление ЦК КПСС «О 
60-й годовщине Великой Ок
тябрьской социалистической 
революции», нацеливающее 
на успешное выполнение за 
дач, поставленных XXV съез

дом партии, на достойную 
встречу юбилея Великого 
Октября. Каждый из нас на
ходит в партийном докумен
те конкретную программу 
собственной деятельности.

На общем собрании кол 
лектива участка принято ре
шение в ответ на Постанов
ление ЦК КПСС план двух 
лет выполнить к 7 ноября.

А. Ф О М Ч Е Н К О В , 
бригадир по ремонту 
дорожно - строит е л ь- 
ной техники.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Решением бюро обкома 

КП СС , исполкома област
ного Совета депутатов тру
дящихся, президиума об
ластного совета профсою
зов и бюро обкома В Л К С М  
за достижения в социали
стическом соревновании в 
«Областную Книгу почета» 
занесены:

Коллектив горно-обогати
тельного комбината «Ков- 
дорслюда» (директор М. В 
Илькпович, секретарь парт
кома Р. Т. Гайсин, предсе
датель профкома Г. К. Го
рюнов, секретарь комитета 
В Л К С М  Ю. М. Савченко).

Коллектив участка строи
тельно-монтажного управле
ния «Промстрой-1» треста 
«Ковдорстрой» (начальник 
10. Г. Минин, партгрупорг 
П. А. Корнюх, профгрупорг 
Т. Д. Акимова).

Коллектив смены №  4 
участка дробления обогати
тельного комплекса Ковдор- 
ского горно-обогатительного 
комбината (сменный мастер 
М. П, Напалков).

Бригада проходчиков руд
ника «Ковдор» горно-обога
тительного комбината «Ков- 
дорслюда» (бригадир Г. М. 
Даничкин).

Укрупненная лесозагото
вительная бригада Ковдор- 
ского леспромхоза (брига
дир Г. В. Калинин).

Карташев Алексей Егоро
вич — дробильщик обогати
тельного комплекса Ковдор- 
ского горно-обогатительного 
комбината.

Красиков Александр Ю ве
нальевич — бурильщик руд 
ника «Риколатва» горно- 
обогатительного комбината 
«Ковдорслюда».

Самусенко Сергей Павло
вич — машинист мельниц 
обогатительного комплекса 
Ковдорского ГО Ка.

Чащин Валентин Вячесла
вович — раскряжевщик дре
весины Ковдорского лес
промхоза.

«За достойный вклад в рационализаторский фонд десятой пятилетки присвоить 
звание «Лучший рационализатор комбината» по итогам работы в 1976 году... Бутыр
скому Юрию Павловичу, помощнику начальника ремонтно-механического цеха по 
оборудованию». Это — отрывок из приказа по комбинату, зачитанного на вечере ин
женерно-технических работников 31 января.

Среди рацпредложений Юрия Павловича — многочисленные усовершенствова
ния. Скажем, от замены опоры подшипника фартука станков цех выиграл более 
650 рублей, а реставрация клиньев и планок суппортов токарных станков дала свы
ше 1.000 рублей экономии.

... «А если попробовать иначе?». На снимке: помощник начальника ремонтно-ме
ханического цеха по оборудованию Ю  П. Бутырский (слева) и расточник В. К. Л а 
дыгин.

Фото Н. Ганиевой.

ф ПУТИ ПРОГРЕССА ф

Наука—
производству

Совместное заседание
парткомов Ковдорского
ГО Ка и Кольского филиала 
АН СССР было посвящено 
задачам партийных органи
заций, вытекающим из по
становления Ц К КП С С  и 
Совета Министров СССР 
о развитии промышлен
ности минеральных удобре
ний, решений бюро Мур
манского обкома КП С С  от 
21 июня 1976 года и I I I  пле
нума Кировского ГК  КПСС.

Главный обогатитель Ков
дорского ГО Ка Ф. И. Сычук 
и заведующий отделом обо
гащения Горного института 
К Ф А Н  СССР П. А. Усачев 
в докладах подчеркнули 
что коллективы комбината и 
Кольского филиала обеспе
чили расширение производ
ства сырья для минераль
ных удобрений на базе апа 
титсодержащих руд. Одна
ко до сих пор А Б О Ф  не до
стигла проектных показате
лей. Основные причины:ко 
лебания минералогического 
состава перерабатываемой 
руды частые отклонения 
реагентного режима из-за 
отсутствия рекомендован 
ных реагентов, нестабиль
ная работа насосной 1«А» 
из-за неудовлетворительно
го проектного решения схе
мы транспортировки хвос
тов.

Директора институтов 
К Ф А Н  СССР рассказали об 
основных задачах в области 
обогащения руд Ковдорско 
го месторождения на X пя
тилетку.

Отмечалось, что между 
парткомами и общественны 
ми организациями Ковдор 
ского ГО Ка и КФ А Н  СССР 
нет тесной связи, недоста
точно эффективны исследо
вания филиала по проблеме 
комплексного использова 
ния руд Ковдорского мас
сива.

Парткомы постановили 
считать главной задачей ад 
министрации и обществен
ных организаций Ковдор 
ского ГО Ка и К Ф А Н  СССР 
мобилизацию коллективов 
на безусловное и своевре 
менное выполнение произ 
водственных и н#учно-тех 
нических задач.

Парткомы взяли под конт 
роль выполнение этих задач 
для чего утвержден состав 
объединенной партийной ко 
миссии.

ф РИТМ СМЕНЫ ф

ф ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ ф

Служба тыла
Дошло 
до крана 
стоп!

X I  сессия
Исполком Ковдорского 

городского Совета депута
тов трудящихся извещает 
депутатов, что X I сессия 
(X V  созыва) состоится 22 
февраля 1977 года в малом 

' эале Дворца культуры име
ни 50-летия Октября.

На рассмотрение сессии 
выносится вопрос: «О зада
чах городского Совета де
путатов трудящихся по 
улучшению деятельности 
учреждений культуры и по
вышению их роли в комму
нистическом воспитании тру
дящихся в свете решений 
X X V  съезда КПСС».
Просим свои предложения 
по данному вопросу направ
лять в исполком горсовета 
депутатов трудящихся.

Г орисполком.

Ж ивем на одной улице
В  исполкоме Ковдорского 

городского Совета депута
тов трудящихся состоялась 
встреча директоров и секре
тарей парткомов и партбюро 
предприятий города с пер
вым секретарем Кировского 
горкома КП С С  Г. Г. Гиль
мановым.

Были затронуты вопросы 
общественного п о р я д к а ,  
снабжения продовольствен
ными товарами жителей го
рода и пригородной зоны, 
хозяйственной деятельности 
предприятий, строительства 
объектов IV  очереди Ковдор
ского ГО Ка, коммунально
бытового назначения, сель
ского хозяйства, ремонта 
жилфонда.

На все предприятия Ков- 
дора с первых дней нового

года вошли в ритм. В  част
ности, трест «Ковдорстрой» 
не выполнил январский 
план по генподряду. Упу
щенное придется наверсты
вать, и это, очевидно, вызо
вет новые трудности. Хотя 
коллектив СУ-6 увеличил 
почти в полтора раза объе
мы в минувшем году, одна
ко заделами строителей все 
равно не обеспечил. Меха
низаторам управления пред
стоит выполнить в корот
кий срок инженерные соору
жения в 13 квартале.

Прошел январь, а на 9-й 
секции магнитно-обогати
тельной фабрики не произо
шло заметных сдвигов.

Ввод в эксплуатацию жи
лых домов н производст

венных мощностей вызовет 
дополнительный расход теп
ла, а реконструкция ТЭ11 
оттягивается. Положение 
усугубляется еще тем, что 
трест может освоить только 
700 тысяч рублей из 1,3 
миллиона. Ускорения тем
пов строительства требует и 
котельная на Чалме. С дру
гой стороны, вопросы эко
номии электроэнергии и 
тепловых ресурсов — долж
ны стать постоянной забо
той . , руководителей всех 
звеньев.

Участники совещания под
черкнули, что такие встречи 
способствуют координации 
действий в решении хозяй 
ственных вопросов и пред 
дожили проводить их еже
месячно.

Избежать неплановых ре
монтов экскаваторов почти 
невозможно. Хотя значи
тельная часть поломок и 
случается из-за неопытности 
или халатности машинистов.

Замена деталей или узлов 
— технология отработанная: 
на рудцике внедрен метод 
узлового ремонта. Не тра
тится время и на поиски 
запчастей: все они уложены 
и сгруппированы на стелла
жах. Мелкие детали нахо
дятся в одном из помеще
ний диспетчерской. А  вот 
как доставить?

С крупногабаритными де
талями —  та же проблема. 
Да плюс грузоподъемные 
механизмы, которых в рас
поряжении рудника почти 
нет. Автокранами обеспечи
вает РСУ, за исключением 
субботы и воскресенья, и 
цех подготовки производст
ва. Заявляем кран одной 
грузоподъемности, приходит 
— другой. Так было при за
мене двигателя напора на 
восьмикубовом экскаваторе 
№  1. Пришел кран грузо
подъемностью шесть тонн с 
короткой стрелой. Поэто
му неплановый ремонт экс
каватора затянулся. В смену 
с шестнадцати и с нуля на 
кран вообще не всегда мож
но надеяться.

И еще. Дежурного свар
щика в смену с нуля на руд
нике нет. Необходимо вы
зывать механика, он ищет 
сварщика. А на фабрике 
требуется руда именно от 
этого экскаватора. Так, на 
минувшей неделе д’ля уста
новки напорного двигателя 
на ЭКГ-4,6 N ° 11 нужен был 
кран и электросварщик. В 
ожидании сварщика кран 
простоял 4 часа. А когда 
пришел сварщик, закончи
лась смена у крановщика, и 
экскаватор простоял всю 
смену.

ю. смолич,
я. о. механика участка
экскавации рудника
«Железный».

На волах  
быстрее

Как видно из титула, в 
обязанности цеха лодготов 
ки производства входит 
обеспечение основных це 
хов материалами, оборудо
ванием и т. д.. Обеспечи
вать регулярно и в срок. 
Как же на самом деле снаб 
жается, к примеру, обогати 
тельный комплекс? Весь ян 
варь ждали, когда будет за 
везен профильный металл, 
да так и не дождались. По
чему? В ЦПП не было води 
теля на машине, завозящей 
длиномер.

В конце января вышел 
весь запас железного купо
роса на участке флотации 
в течение недели пришлось 
работать без этого важного 
реагента. А все потому, что 
погрузчики стояли без зап 
частей, к тому же купорос 
в реагентное отделение за 
возится только автомобилем 
ЗИЛ-555, а такового в ЦПП 
нет.

ЦПП, как известно, еще

занимается и приемкой ме
таллолома с участков. Так 
вот здесь вообще никакого 
контроля. В конце прошло
го года производственный 
отдел комбината, видя, что 
с обеспечением транспор
том дело обстоит не со
всем хорошо, предложил 
комплексу рассмотреть воз
можность заниматься вывоз
кой в третью смену, с 16.00, 
Попробовали мы вывозить 
металлолом с 16,00 и отка
зались. Начальник участка 
называет одну цифру, а по- 
грузбюро отвечает, что во
обще ничего не видели и 
не можем принимать лом с 
16.00. Кроме того, оказыва
ется, что, если железнодо
рожный вагон загружен не 
полностью, то твоя работа 
не считается.

Взвешивать грузы цех 
подготовки производства 
тоже не собирается, и авто
весы, законсервированные 
на комплексе, брать себе в 
эксплуатацию не желает. А 
ведь с помощью этих весов 
можно было бы контроли
ровать не только металло
лом, но и шары и стержни.

Не буду больше докучать 
примерами. На мой взгляд, 
цех подготовки производст
ва должен быть, прежде 
всего, хорошо оснащен по
грузочно-разгрузочной тех
никой, необходимым персо
налом. И заниматься он дол
жен не только перевозками 
со склада, но и обеспече
нием цехов сменным, отре
монтированным оборудова
нием из ремонтно-механи
ческого цеха, электроцеха. 
Ведь для перевозки, напри
мер, синхронного двигате
ля мощностью 1100 квт нам 
необходимо заявить и буль
дозер, и треллер, да и таке
лажники нужны.

Хочется отметить и неко
торые изменения в хоро
шую сторону, происшедшие 
в последнее время в авто
базе цеха подготовки про
изводства. В частности, свое
временнее автомашины вы
ходят на линию. Но это 
только начало. И пока роб
кое.

Б. Я К О В Л Е В ,
диспетчер обогатитель
ного комплекса.

На обе ноги
О трудностях с перевоз

кой взрывчатых веществ на 
базисный склад и оттуда в 
карьер —  говорить не бу
дем. Они известны. Они на 
решаются. И все время 
упираются в недостаточное 
количество оборудованного 
транспорта. Но есть еща 
одна «ахиллесова пята». 
Речь идет об обеспечении 
участке взрывных работ и 
базисного склада дежурны
ми автомашинами ежесмен
но. К сожалению, цех под
готовки производства эти
ми машинами в настоящий 
момент не обеспечивает, 
что ведет к излишним поте
рям рабочего времени как 
у взрывников, так и у груз
чиков базисного склада.

Е. П ЕТ РО В , начальник
взрывного участка руд
ника «Железный»; И.
БУТЯ НОВ, начальник
базисного склада.
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Служба тыла
(Окойчание. Начало см. 

на 1-й странице)
—  у

Тяжело 
просящ ему

Обычное дело. Выписы
ваем уголок, листовую 
сталь, трубы, даем заявку 
в ПРР А. П. Воронину с 
просьбой завезти. Неделя, 
вторая, материалов нет, ра
бота стоит. Уже не просим, 
умоляем. «Завезу», —  обе
щает товарищ Воронин, но 
когда дает машину, на скла
де уже пусто, забрали дру
гие цеха.

Или такой момент. Приво
зит бригада грузчиков бал
лоны с жидким хлором. 
Сменный мастер умоляет их 
занести сразу в склад хлора, 
ведь на смене только жен
щины —  аппаратчики химво- 
доочистки. Но нет, баллоны 
бросают в снег. Потом при
ходится направлять слеса
рей, (тех, которые должны 
регулировать теплосеть го
рода, обходить водовод и 
т. д.), чтоб занести баллоны 
в склад. .

В. К И Р И Л Л О В , 
начальник энергоцеха.

Сбросили— -  

и с приветом!
Надо ли говорить, что без 

автокрана трудно ворочать 
тяжеловесные грузы. Как 
правило выручает кто угод
но, только не цех подготов
ки производства. К тому же 
в январе листовой металл, 
трубы, уголок, швелер, дву
тавр на комплекс вообще 
не завозили.

Надо сказать, что админи
страция фактически не конт
ролирует грузчиков в тече
ние дня. Ну, а когда рабо
та по принципу «сижу — ку
рю», ясно какая производи 
тельность. И еще. Цех под
готовки производства поче
му-то считается только со 
своими заботами. Ему удоб
нее завозить грузы перед 
обедом или в конце рабо
чего дня —  так и делает. А 
как их «перелоратить» по
том —  вы и думайте, надо 
то вам!

Ф. Т И М О Ф ЕЕ В ,
распорядитель работ 
обогатительного комп
лекса.

На холостом 
х о д у  по воле 
заказчика

Автомобилей на тран
спортном участке цеха под
готовки производства не 
хватает. Это известно. Но в 
то же время нельзя не ска
зать о низкой эффектив
ности их использования.

Примеры? Их более чем 
достаточно. 17 января ма
шина была заказана на 
очистные сооружения. Но 
энергоцех не позаботился о 
подъездах. Водитель поте
рял два с половиной часа.

Спорткомплексу потребо
вался автомобиль с телеско
пической вышкой. Машина 
прибыла вовремя, но ее ни
кто не встретил: был поне
дельник, у работников 
спорткомплекса выходной. 
Опять простой —  два часа.

Администрация жилищно- 
коммунального отдела по
стоянно Жаловалась на не
хватку одного автомобиля 
для перевозки продуктов 
детским садам. Проверили, 
оказалось, что 45 процен
тов рабочего времени ма
шина простаивает: нечего
возить.

Уровень механизации по
грузочно-разгрузочных ра
бот на комбинате постоян
но повышается. На базис 
ном складе для погрузки 
теперь применяют поддо
ны. Время на одну машину 
10— 15 минут. Однако для 
разгрузки этого же автомо 
биля тратится полтора часа.

Нередко, в связи с мас
совым поступлением мате
риалов для базисного скла
да на станцию, приходится 
организовывать вторую сме
ну, но и здесь машины ис
пользуются на 50 процентов.

Можно отметить многие 
факты использования авто
мобилей не по прямому на
значению. Чтобы перевезти 
300 килограммов пищевых 
отходов, заказывают... де
вятитонный самосвал. А мас
тера рудника «Железный» 
использовали пескоразбра
сывающие машины как де
журные. Для этих же целей 
употребляли даже автокра 
ны.

« В. БУТА КО В, 
инженер транспортно
го участка цеха подго
товки производства.

По итогам четвертого 
квартала горно-обогатитель
ный комбинат «Ковдорслю- 
да» награжден (восьмой раз 
подряд!) Красным знаменем 
Министерства промышлен
ности строительных материа
лов и Ц К  профсоюза. Кол
лектив признан победите
лем социалистического со
ревнования среди горнодо
бывающих предприятий рай
она и награжден Красным 
знаменем Кировскцго гор
кома КПСС . И последнее 
сообщение: за достигнутые 
показатели в выполнении го
сударственного плана кол
лектив ГО Ка «Ковдорслю- 
да» занесен в областную 
Книгу почета.

По просьбе редакции этот 
факт комментирует дирек
тор ГО Ка  «Ковдорслюда» 
М. В. Ильютович:

Первоосновой успеха по
служила стабильная и рит
мичная работа коллективов 
рудников комбината в тече
ние всего года. Ни одно 
подразделение комбината 
не допустило срыва месяч
ных заданий.

Следует отметить кол
лектив рудника «Чалмозе- 
ро», который весь год шел 
с перевыполнением плана,

ДВА ГОДА ПОДРЯД
неоднократно занимал пер
вое место во внутрикомби- 
натовском социалистиче
ском соревновании. На руд
нике решен вопрос подго
товки горной массы, эф
фективно ведутся буро
взрывные работы, стабили
зирован процесс рудосор- 
тировки. Рудник оснаща
ется современным обо
рудованием/хорошо заре
комендовали себя станки 
СБШ-250, БелАЗы-540, 
бульдозеры ДЭТ-250.

Устойчивый фронт работ 
создан на руднике «Ков- 
дор», горняки обеспечили 
условия для ритмичной до
бычи забойного сырца и вы
пуска промсырца слюды. 
Каждая бригада закрепле
на за определенным рабо
чим местом, что оказало ре
шающее влияние на каче
ство горных работ.

Готовятся к реконструк
ции мусковитовые рудники. 
Выполнение государствен
ного плана было сопряжено 
с трудностями, но и эти 
рудники внесли свой вклад 
в успех комбината. Осваи

вается горизонт 90 метров 
на руднике «Риколатва», на 
шахте «Центральная» руд
ника «Ена» достигнут го
ризонт 105 метров.

Положительное влияние 
на выполнение годового за
дания оказало совершенст
вование форм социалистиче
ского соревнования, вклю
чая новые формы подведе
ния итогов, на всех рудни
ках есть радиогазеты.

Коллектив готов достойно 
встретить 60-летие Велико - \ 
го Октября. Откликаясь на 
Постановление партии и 
правительства горняки и 
обогатители взяли повы
шенные социалистические 
обязательства. Досрочно, к 
1 октября, вермикулитчики 
обязались вывести первую в 
стране промышленную фа
брику на проектную мощ
ность по выпуску концент
рата.

К  концу года на руднике 
«Ковдор» должны войти в 
строй мощности на 1.000 
тонн флогопита, будет сдан 
в эксплуатацию горизонт 
104 меб-ра.

На руднике «Чалмозеро» 
основной задачей является 
ввод в эксплуатацию мощ
ностей на 33 тысячи тонн 
кускового пегматита. На 
пусковом комплексе пред
стоит закончить строитель
ство рудосортировочной ус
тановки, оборудованной фо
тоэлектронными сепарато
рами типа «Сортекс», а 
также административно-бы
тового комбината и тепло
фикационной котельной.

На руднике «Риколатва» 
будет построена насосная 
станция на горизонте 90 
метров, введен комплекс об
мена вагонеток. Реконст
руируется цех обработки 
промсырца.

Наша задача в десятой 
пятилетке, пятилетке эф
фективности и качества, 
полностью овладеть ком
плексной системой управле
ния качеством продукция 
(К С У К П ). Коллектив обя
зался к концу пятилетки 
ОДИН ИЗ ВИДОВ продукции—а 

вермикулитовый концентрат 
—  представить к аттеста
ции на Знак качества.

По итогам социалистического соревнования среди ин
женерно-технических работников Ковдорского горно- 
обогатительного комбината победителем за 1976 год на
зван руководитель группы лабораторных испытаний це
ха заводских лабораторий Виталий Васильевич Богдано
вич. Совместно с обогатителями он предложил ряд кон
структивных решений, способствующих совершенствова
нию технологического процесса получения апатитового и 
бадделеитового концентратов.

Фото Н. Ганиевой.

Р е ш е н о  
не п р и с у ж д а т ь

В  январе из четырех 
сквозных смен три справи
лись с выполнением всех ос
новных показателей. Комис
сия по подведению итогов 
назвала лучшей смену №  3 
(участок экскавации — 
мастер смены В. В. Новико- 
вич, цех технологического 
транспорта —  бригадир 
И. И. Гордиенко, участок 
дробления —  мастер смены 
—  А. П. Бородулин). Они-то 
и должны были получить 
первое место.

Но его решено на этот 
раз ие присуждать. Почему 
же так произошло? Ведь 
коллективу далеко. не без
различно, какое место он 
займет. От этого зависит и- 
моральное, и материальное 
поощрение. Два раза пер
вое место в квартале —  кол
лективу дополнительная 
премия.

В январе во всех сме
нах нашлись прогульщики 
или нарушители обществен
ного порядка. А сквозную 
смену №  3 подвели помощ
ник машиниста экскаватора
А. И. Беседин и водитель 
БелАЗа А. В. Баранов.

И в названии 
дело

Все ближе то время, ког
да Ковдорский горно-обога
тительный комбинат полно
стью перейдет на безотход
ное производство. Это уж* 
не далекие прогнозы, это 
уже близкая реальность. Но, 
как ни странно, форма и у 
нас значительно отстает от 
содержания. Я имею в виду 
название участка .— «хво
стовое хозяйство». Как буд
то коллектив комбината не 
борется за то, чтобы в 
«хвосты», в отходы, не по
падало ничего ценного.

К  тому же и по смыслу 
«хвостовое хозяйство», «хво- 
стохранилище» —  просто 
уже не соответствуют дей
ствительности. Потому что 
основное хозяйство участка 
—  насосы, трубопроводы, 
то есть именно гидротран
спорт. Так и надо назвать 
участок. И дело не в про
стой замене слов. Участок 
гидротранспорта никому не 
придет в голову считать 
вспомогательным. Отсюда и 
отношение*1< его нуждам.

В. И Е В Л Е В , 
механик хвостового хо
зяйства обогатительно
го комплекса.

Спотыкаемся 
о П О Р

К восьми секциям корпу
са обогащения магнито
обогатительной фабрики в 
этом году должна приба 
виться девятая. Стройпло
щадка от действующего 
участка обогащения отде
лена стеной. Однако между 
работой строителей и обо
гатителей такой стены ни
кто не воздвигал —  и не
возможно ее воздвигнуть. 
Уже в конце прошлого го
да стройка и обогащение 
стали накладываться друг 
на друга.

Строители «Промстроя-1» 
и субподрядных организа 
ций сооружают не только 
9-ю секцию М О Ф  —  в их 
задачу входит целый ком
плекс работ по реконструк
ции корпуса. В том числе и 
внутри здания, в действую
щих цехах, второе —  для 
пуска девятой секции необ
ходимо реконструировать 
конвейеры секций №  4 и 
5, построить новый масло 
подвал. Третье — почти все 
коммуникации к девятой 
секции и реконструируе
мым объектам проходят по 
территории участка.

Таким образом, строите
ли находятся уже и под сте

нами, и в стенах участка 
обогащения. Это ставит 
серьезные проблемы и пе
ред теми, кто строит, и пе
ред теми, для кого строят.

Недавно пришли чертежи 
на реконструкцию участка 
обогащения в целом. Это 
значит, что уже сегодня 
«Промстрой-!» и субподряд
чики могут входить в зда
ние и монтировать вакуум 
ные > фильтры, строить ва 
куумное хозяйство, прокла 
дывать водовод с развод
кой по секциям №  7, 8, 9. 
Могут, при условии, что мы 
вовремя расчистим им мес
то. Нам нужно планомерно 
и в кратчайшие сроки де 
монтировать старое обору
дование. Подчеркиваем: 
планомерно. Следователь
но, мы должны как можно 
скорее ознакомиться с пла
нами организации работ, 
разрабатываемыми трестом 
«Ковдорстрой». Техдоку
ментация на строящиеся и 
реконструируемые объекты 
налицо. ПОРы же поступа
ют медленно.

Как показал недавний 
опыт, «сосуществование» 
строителей и работников 
эксплуатации требует вза 
имной осмотрительности и, 
так сказать, предупреди
тельности. 8 конце прошло
го года котлован под водо 
вод к седьмой и восьмой

секциям был залит пуль
пой. Напорный трубопро
вод не этих секциях нахо
дился в неудовлетворитель
ном состоянии из-за отсут
ствия на комбинате труб не
обходимого диаметра. Од
нако то, что было терпимо 
для эксплуатационников, 
повлекло к серьезным за
держкам у строителей, Не
поладки и последствия уст
раняли своими силами. Сей
час одна из наших забот — 
предотвратить всякого рода 
течи, устранять малейшие 
аварии на трубопроводах в 
самые короткие сроки, с 
тем, чтобы не задерживать 
наших смежников.

На недавних совместных 
совещаниях представители 
ГОКа и «Промстроя-1» до
говорились о координации 
действий подрядчика и 
службы эксплуатации. В 
частности, разработали гра
фик ввода системы оборот 
ного водоснабжения участ
ка обогащения.

Считаем, что вполне воз 
можно уже сегодня органи
зовать работу без взаимных 
помех. Не следует забы 
вать: расширение и рекой 
струкция М О Ф  —  наше об 
щее дело.

А. Х И М Ч ЕН К О , 
начальник участка обо
гащения.

Н ачать
гзтозы . 

чего?
Пожалуй, главная пробле 

ма строительства внутри 
действующего корпуса обо 
гащения (как ни странно) —  
что именно строить.

Верно, что техдокумента 
ция на расширение и рекон
струкцию всего корпуса 
имеется. Но это —  широкая 
программа, которую осуще
ствлять предстоит до конца 
пятилетки. Между тем, нас 
волнует то, что делать завт
ра и послезавтра. Иными 
словами, нужна полная оп
ределенность: какие кон
кретные объекты заказчик 
включает в пусковой комп
лекс 9-й секции, вводимой 
в этом году. А отсюда тя 
нется и вся цепь необходи 
мых приготовлений.

Скажем, проектом (и ди
рективным графиком) пре 
дусмотрено строительство в 
стенах корпуса узла обезво 
живания, в связи с расшире 
нием насосного хозяйства 
участка. Требуется предва
рительно расчистить место, 
а для этого перенести ны
нешнюю мастерскую сантех 
ников (следовательно, под

.готовить для них другое 
помещение). Но пока что 
хозяева —  участок обога 
щения —  пребывают в не 
решительности: следует или 
не следует приступать к со 
оружению этого узла сей
час. И фронт работ нам и 
нашим субподрядчикам 
здесь закрыт. Нужна яс 
ность: либо включить узел 
обезвоживания в пусковой 
минимум, необходимый для 
сдачи 9-й секции, и, соответ
ственно, расчистить площад
ку в ближайшее время, ли 
бо не включать.

Можно начать монтаж 
крупного оборудования 
внутри- корпуса. В частно
сти, уже в конце февраля 
будет закончен фундамент 
одной шаровой мельни 
цы. Должны, согласно гра
фику, приступить к монтажу 
мельницы —  но оборудова
ния нам, в нарушение гра
фика, не предоставляют. А 
это неминуемо повлечет за 
собой другие трудности.

Для того, чтобы отпали 
сомнения, которые возни
кают чуть ли не по каждому 
сооружению внутри корпуса 
обогащения: строить или
не строить в нынешнем году 
—  необходимо определить 
(и документировать, за под
писями руководителей ком
бината), что обогатители 
считают целесообразным

ввести в пусковой минимум 
девятой секции, каким обо
рудованием они распола 
гают, где могут освободить 
нам площадки и какие меры 
для этого будут принимать 

Надо, наконец, оконча
тельно установить порядок 
будущей реконструкции уча
стка: начинать ли ее с 1-й
или же с 6-й секции.

. Все это даст возможность 
наладить четкие отиоше 
ния между подрядчиком и 
службой эксплуатации. А 
совместная организация 
расширения и реконструк
ции корпуса обогащения 
М О Ф  —  это залог того, что 
строители успешно справят
ся со своими задачами на 
этом ответственном участке, 

В. Ф Е Д О Р Е Н К О , 
старший прораб СМ У 
«Промстрой-1».
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За минувший год пробег 
двигателя в среднем по це
ху технологического тран
спорта составил 31.386 кило
метров при норме 44 тыся
чи на сорокатонный само
свал и 43 919 при норме 
56 —  на двадцатисемитон
ный. И в то же время неко
торые водители перекрыва 
ли эти нормы почти вдвое. 
К примеру, экипаж БелАЗ 
№  94 (старший С. Б. Наху- 
шев) увеличил моторесурс 
двигателя на 39 тысяч кило
метров, сэкономил 2.856 
рублей; экипаж №  135
(старший М. И. Войтенко) — 
1.653 рубля. Да и на по
крышках —  2.499 и 2.116 
рублей соответственно. 
Случайность?

Приходилось слышать ут
верждение: мол, удачная
машина попалась. Думается, 
дело в ином: подобрался
удачный экипаж. Принимая 
машину, водители четко 
знали, как они проявят се
бя: оба экипажа обязались 
выполнить пятилетку за че
тыре года.

Первая ступень преодоле
на успешно: задание 1976 
года значительно перекры
то. Примеру экипажей ве
теранов последовали еще 
шейть. Они тоже удачно за
кончили первый’ год пятилет
ки.

Нет, не случайно, что ве
тераны идут в авангарде 
борьбы за максимальное 
использование техники, уве
личение срока службы уз
лов и агрегатов: в их арсена
ле —  опыт и профессио
нальное мастерство. Отсюда 
и эффект, выраженный в 
тонно-километрах и рублях. 
Есть у кого поучиться моло

дежи. Если к тому же 
учесть, что ЦТТ испытывает 
трудности в запчастях, то 
пример ветеранов —  пря
мой совет, как добиться 
эффективного использова
ния транспорта.

И еще факт: в цехе не
разработаны условия мате
риального вознаграждения 
за экономию узлов и агре
гатов. Тем более, успех ве
теранов должны бы пропа
гандировать.

Примерно та же картина и 
на руднике. За минувший 
год буровики сэкономили 
шарошечных долот на 31.800 
рублей. Но ведь не,все по
ровну. Конечно, на участке 
знают, кто сколько сберег. 
Почему же об этом не 
должны знать остальные?

Надо писать. Крупными 
буквами! И вывешивать пла
каты на самом видном мес
те. Правда, в отличие от ав
томобилистов, буровикам 
выплачивается определен
ный процент вознагражде
ния за экономию инстру
мента. И об этом тоже на
до сообщать. Ибо только 
мастера высокого класса 
умеют совмешать выполне
ние производственных зада
ний с экономией узлов.

Социалистическое сорев
нование все время совер
шенствуется. И результаты 
этого должны обязательно 
находить отражение на 
стендах, вывешенных у вхо
да в цех. Правда, даже «об
катанные» показатели не во 
время обновляются. Но это 
уже тема другого разговора.

Если человек заслужил ап
лодисменты, надо позабо
титься, чтобы они звучали.

А. А ЗА Р ЕН К О .

И КАЖ Д Ы Й ДЕНЬ, И КАЖ ДЫ Й ЧАС
3 февраля состоялось соб

рание партийно-хозяйствен
ного актива комбината 
«Ковдорслюда», посвящен
ное мерам по укреплению 
трудовой и производствен
ной дисциплины. Партийно- 
хозяйственный актив отме
тил, что на рудниках и АТГ1 
комбината созданы и дей
ствуют комиссии по борьбе 
с пьянством. В  поселке Ен- 
ский и Ковдоре функциони
руют опорные пункты охра
ны правопорядка. Результа
ты ежеквартального анали
за состояния трудовой дис
циплины обсуждаются на 
заседаниях парткома.

JI.  С. Павлова, заготовщи
ца слюды флогопитовой 
фабрики рудника «Ковдор», 
секретарь товарищеского 
суда. Традицией в нашей 
смене стали политинформа
ции, есть ответственные за 
это дело. С беседами и лек
циями выступают врачи, ру
ководители рудника и ком
бината. В  сменах и брига
дах привычными и необходи
мыми стали совместные 
лыжные прогулки, посеще
ния концертов.

Меры к прогульщикам 
принимаются самые разные. 
Решающим является мнение 
коллектива. Рудком давал 
согласие на увольнение ра
бочего Афонина, но смена 
решила взять его на пору
ки. Так, после разбора дел 
на товарищеском суде изме
нилось отношение к произ
водству у рабочих Сошнев- 
ского, Бондаренко.

В. П. Саражин, командир 
комсомольского оперативно
го отряда рудника? «Чалм- 
озеро». Отряд насчитывает 
тридцать пять добровольцев, 
причем заявления продол
жают поступать. На общем 
собрании комиссаром отря
да избрали заместителя сек

ретаря комитета В Л К С М  
комбината Валентина Бабен
ко, а начальником штаба — 
секретаря бюро В Л К С М  ав
токолонны №  1 Владимира 
Родккова.

Основная наша задача — 
шефство над детьми и под
ростками в поселке. Запол
нить досуг подшефных инте
ресными делами помогают 
кружки и секции. Комсомо
лец рудника «Чалмозеро» 
Г. Воронков объединил вок
руг себя два десятка маль
чишек — любителей конст
руировать авиамодели. А 
молодой коммунист А. Гне- 
дов тренирует хоккейную 
команду, которую составили 
еще двадцать ребят. Сюда 
же надо добавить и фото
кружок. Создаем отряд 
юных дзержинцев.

К  каждому трудному под
ростку —  их на учете де
сять человек —  прикреплен 
член комсомольского опера
тивного отряда. Он должен 
знать: где, чем и как зани
мается, что делает его подо
печный. Взяты  под наблюде
ние еще 32 подростка, склон
ные похулиганить.

Т. П. Тихомирова, инспек
тор отдела кадров рудника 
«Риколатва», председатель 
товарищеского суда. Из 
Ковдорского ГО М  пришло 
сообщение, что двое рабочих 
побывали в медвытрезвите
ле. Неизвестно, как они по
нимают честь коллектива, 
но их так и не убедили, что 
такое поведение в быту — 
это пятно. Но самое стран
ное, что заседание товари
щеского суда проходило 
при равнодушном молчании 
собравшихся, которые ни
чем не проявили своего от
ношения, не сказали о на
рушителях ни хорошего сло
ва, ни плохого.

Молодой рабочий Боро

вицкий появился в клубе из
рядно пьяным. Раскаиваться 
он и не думал, считал та
кое поведение обычным. Суд 
строго осудил поведение 
Боровицкого.

Товарищеский суд наме
тил план на будущее. Осо
бое внимание обратим на 
проведение открытых засе
даний.

Б. А. Комаров, председа
тель местного комитета ав
тотранспортного предприя
тия. Если в 1975 году у нас 
три человека были уволены 
за прогулы, то в 1976 году 
такой необходимости не бы
ло.

Но бывает еще, что нару
шитель не делает должных 
выводов, хотя администра
ция и общественные органи
зации принимают самые дей
ственные меры. Вулканиза
торщик В. Тапио совершил 
два прогула, обсуждался на 
комиссии по борьбе с пьян
ством. Администрация про
сила местный комитет дать 
согласие на увольнение: М е
стный комитет поверил обе
щаниям исправиться, учел 
семейное положение (двое 
детей). Но Тапио не оправ
дал доверие, в январе вновь 
еовершил два прогула по 
причине пьянки.

Определенное значение 
имеет и то, что люди в кол
лективе АТП  работают на 
четырех площадках, при 
выезде на линию предостав
лены сами себе. Но основ
ная причина нарушений — 
недостаточная активность 
общественных организаций. 
В  1976 году в медвытрезви
теле побывало 20 человек, 
вдвое больше, чем в преды
дущем. А  комиссия по борь
бе с пьянством рассмотрела 
лишь три дела. Товарище
ский суд оживил работу 
только в конце года.

Г. В. Журавлева, секре
тарь Совета опорного пунк
та рудника «Чалмозеро».
При опорном пункте рудни
ка «Чалмозеро» создана 
детская комната. Более 
чем 90 детей проводят в 
ней часы досуга. Дети, за
меченные в правонаруше
ниях, ставятся на учет. 
В  большинстве случаев при
чина —  в недостаточном 
внимании родителей.

Больным вопросом оста
ется трудоустройство неуча- 
щихся подростков. Из пят
надцати нам удалось совме
стно с исполкомом поселко
вого Совета устроить на ра
боту десятерых.

Есть трудности в контак
тах с администрацией под
разделений предприятий. 
Очень плохо дежурит народ
ная дружина «Рудстроя», 
но руководители треста 
«Ковдорстрой» на наше 
письмо не отвечают. В  тот 
же адрес направили отно
шение по поводу безобраз
ного поведения шофера А ТК  
«Ковдорстроя» И. М. Рого
жина. Отдел кадров отве* 
тил, что Рогожин уволился, 
имея в виду не нарушителя, 
а однофамильца. На пс! гор
ный запрос ответа не по
следовало:

• • •
Партхозактив наметил 

пути продолжения активной 
борьбы с пьянством, за вы
сокую трудовую и производ
ственную дисциплину. Ос
новными координатами бу
дут: повышение роли масте
ра на производстве, влияние 
коллектива на нарушителей, 
спортивно-массовое дви
жение, контроль над нович
ками в рабочих коллективах, 
активизация клубной рабо
ты, повышение образова
тельного уровня.

3

Задвижка

«Считаем, что авария на 
теплосети в ночь с 8 на 9 
января возникла по вине 
как энергослужбы рудника 
«Ковдор», так и Ковдор- 
ской ТЭЦ » (из акта об ава
рии, составленного ГОКом 
«Ковдорслюда»).

«Считаем, что авария на 
теплосети в ночь с 8 ка 9 
января возникла по вине 
персонала «Ковдорслюды». 
Персонал ТЭЦ  действовал 
правильно, в соответствии с 
инструкцией» (из акта об 
аварии, составленного Ков- 
дорской Т ЭЦ ).

Десятки людей были под
няты ночыо по тревоге. В  
десятках квартир потекли 
трубы и радиаторы отопле
ния. Десятки домов оста
лись в воскресный день без 
тепла.

Прошел месяц. Ликвиди
ровались последствия ава
рии. Заседали комиссии. Со
ставлялись акты. Оконча
тельного решения: чья же
вина — до сих пор нет.

—  Не торопитесь обо 
все:М этом писать, — сове
товал начальник ТЭЦ  Н. А. 
Шестаков. — Сами запутае
тесь, и других запутаете.

Скажем сразу: аварию
вызвала рядовая операция 
на одном из' участков об
ратного трубопровода теп
лосети ТЭЦ  — вермикули- 
товая фабрика. Ремонт,
многократно оговоренный в 
самых разных инстанциях.
■ Ничего из ряда вон выхо

дящего: следовало отклю
чить участок трубопровода, 
головной задвижкой на 
ТЭЦ , а затем задвижкой в 
камере СК-1, со стороны го
рода (по улице Строите
лей).

В  0.15 бригада слесарей- 
сантехников рудника «Ков
дор» под руководством ме
ханика паросилового хозяй
ства В. В. Сулягина была 
на месте. Работники Т ЭЦ  
находились на рабочих мес
тах: о предстоящем отклю
чении им было известно.

В 1.15 давление в сети 
резко подскочило —  до 16 
атмосфер. Один за другим 
отключены три насоса. Не 
помогло. Гидравлический 
удар.

Итак, приступили к обыч
ной работе. А последствия
— авария. Одна из самых 
ощутимых за всю историю 
города.

Кто виноват?
Просмотрим, документы: 

акты, объяснительные, вы
писки из сменных журна
лов.

В. В. Сулягин. В  0.15 я 
дал задание слесарям от
крыть перемычки, в 0.20 
прибыл на рудник «Ковдор» 
и из диспетчерской позво
нил на Т ЭЦ  начальнику 
смены В. В. Семенову. Рас
сказал о последовательнос
ти отключения. Напомнил 
время — час ночи.

В. Г. Копылов, начальник 
смены котлотурбинного це
ха ТЭЦ. В 0.30 я получил 
уведомление Сулягина. Од
нако ответного уведомле
ния о закрытии ВС-130 (го
ловной задвижки) никто Су- 
лягину не давал.

— Такова инструкция, —- 
говорил Н. А. Шестаков на 
совещании в горисполкоме.
— Начальник смены может 
приступать к отключению 
лишь после того, как полу
чит сигнал от потребителя о

состоянии запормоИ армату
ры.

Но почему начальник сме
ны ТЭЦ , столь терпеливо 
соблюдавший инструкцию, 
когда дело касалось ожида
ния сигнала от ремонтни
ков, упустил из виду другой 
пункт?

В. В. Сулягин: Я  попал в 
помешение Т ЭЦ  в 1.15. До 
этого минут десять стучал, 
пока открыли. Спрашиваю: 
«Закрыта ли головная за
движка?» —  Дежурный от
ветил: «Не закрыта, не ра
ботает электропривод».

О поломке электроприво
да записи, однако, нет ни в 
акте, ни в сменном журна
ле, ни в объяснительных за
писках, представленных 
ТЭЦ. И выяснить, намере
вались ли на ТЭЦ  закрыть 
задвижку в условленное 
время, уже невозможно.

Не будем касаться техноло
гии закрытия задвижек. Будем 
рассуждать иначе. Вы отвечае
те за работу ТЭЦ  в течение 
смены. Вы знаете, что В ЧАС 
НОЧИ участок теплосети будет 
отключен. Вы согласуете по те
лефону этот вопрос с начальни
ком ТЭЦ. Это значит, что: а ) в 
безотказности оборудования вы 
уверены; б) вы обязуетесь в 
любом случае закрыть задвиж
ку со стороны ТЭЦ ДО ЧАСУ 
НОЧИ. Иначе, вопреки всем 
инструкциям, но согласно зако
нам физики, вода под напором 
(качают ее четыре насоса), на
толкнется на преграду. В об
щем. произойдет гидравличе
ский удар.

Начальник Т ЭЦ  Н. А. Ш е
стаков, разумеется, также 
знал, что задвижку в каме
ре СК-1 закроют именно в 
час ночи. И  согласие на все 
соответствующие операции 
он по телефону дал... Но, 
позвольте, как в таком слу
чае можно прикрываться 
инструкцией? И потом: вы
уверены, что слесари из 
«Ковдсрслгоды» с инструк
циями Т ЭЦ  ознакомлены? 
«Виновны, только предста
вители «Ковдорслюды», —

утверждаете вы. Виновны 
Этого, кстати, не отрицают 
и представители энерго 
службы «Ковдорслюды».

Но ведь закрыть задвиж
ку —  дело ие мгновенное 
Неужели не было никого, 
кто следил в аппаратной 
Т ЭЦ  за стрелкой маномет
ра?

Нет, следили. И соблюда
ли инструкцию. Так проще

—  Или, — высказал до
гадку член комиссии по вы
яснению причин аварии А. Г. 
Тихомиров, —  попросту не 
были готовы к действиям? 
Ведь в это же самое вре
мя подавали техническую 
воду на А БО Ф . По дого
воренности с потребителем? 
Но тогда почему не отказа
ли «Ковдорслюде»? А если 
вне плана —  неужели не 
подумали, сколь рискован
ны будут операции по от
ключению в этих условиях?

К  сожалению, выяснить 
подробности не удалось: в 
имеющейся выписке из смен
ного журнала эти операции 
не упоминаются. А  началь
ник Т ЭЦ  от беседы укло
нился...

«ОткрЬши перемычки в 
СК-5... закольцевать обрат- 
ку на ГОК... сразу погаси
ли К-5 в резерв... дренажи- 
то были открыты...». Спе
циалисты, естественно, ве
дут речь о технологических 
подробностях: о правильном 
и неправильном производ
стве операций. Но, думает
ся, этот случай не умещает
ся в технические рамки. 
Ведь открывают дренажи, 
закрывают задвижки, гасят 
в резерв насосы, следят за 
стрелками приборов — все 
это делают люди.

Комиссия найдет правых 
и виновных. И данные за
метки, в общем, не про это. 
Каждый шаг человека на 
работе — это ответствен
ность. В руках каждого — 
предотвратить а в а р и ю .  
Большую или малую. Или 
способствовать ей.

А. З Б А Р С К И Й .

Чувство 
локтя

Вечер 4 февраля оеиаме- 
новал начало еще одной 
очень хорошей традиции 
комбината —  подведение 
итогов социалистического 
соревнования среди инже
нерно-технических работни
ков с выявлением победи
телей среди них. Встреча 
проходила во Дворце куль
туры. В торжественной об
становке рапортовали на
чальники всех цехов об уча
стии коллективов инженер
но-технических работников 
в решении узловых проблем 
цеха и о вопросах, которые 
еще предстоит решать в те
кущем году. Лучшие из луч
ших были награждены на
грудными знаками «Победи
тель соцсоревнования 1976 
года», Почетными грамота
ми, денежными премиями. 
Главный инженер комбина
та Н. П. Ершов призвал ин
женерно-технических ра
ботников мобилизовать все 
усилия для решения слож
ных проблем, стоящих пе
ред коллективом, чтобы 
комбинат вновь стал рента
бельным предприятием. Не
малая ответственность в ре
шении этих вопросов возла
гается на Ц ЗЛ*—  «мысли
тельный центр» комбината.

Представитель Оленегор
ского комбината поздравил ? 
присутствующих с победой | 
Ковдорского комбината в 
парном социалистическом 
соревновании по итогам 
1976 года. Гость заявил, что 
идея таких вечеров олене- 
горцам очень понравилась. 
Затем агитбригада ОТК 
(«Мальчишек не берем!») 
выступила с критикой тех 
недостатков, которые не на-! 
шли отражения в выступле
ниях начальников цехов. 
Смеялись от души!

А девизом вечера стала 
фраза, произнесенная ди
ректором комбината: «За
чувство локтя!»,

Е. Е РЕМ И Н А , 
инженер-химик Ц ЗЛ .

К а к  
избавиться 

от „ г р е б е н к и "
«Гребенка» на рудничных 

дорогах —  настоящее бед
ствие для БелАЗов. Дорож
ная служба рудника «Ж е
лезный» не может от них 
избавиться. Между & в м  на 
Восточно - Казахстанском 
медно-химическом комби
нате нашли выход: для
утюжки, среза гребней, не
ровностей (с одновремен
ной подсыпкой щебня) при
менили негодную венцо- 
вую шестерню экскаватора 
ЭКГ-8.

К верхней части шестер
ни п р и в а р и л и  бункер 
из двенадцатимиллиметро
вой стали емкостью 2,5 ку
бических метра. В него за
сыпается мелкий грунт. «Мо
дернизированная» шестерня 
снабжена и прицепным уст
ройством. Щебеночный ма
териал загружает БелАЗ, он 
же буксирует устройство. 
Грунт заполняет ямки не- , 
ровностей, шестерня одно
временно срезает гребеш
ки.

Рудничные дороги после 
такой «утюжки» почти не 
нуждаются в доводке с по
мощью бульдозера и дру
гой дорожной техники. При
чем, надо заметить, что лег
ко срезаются гребешки, 
сцементированные мороза
ми ниже двадцати градусов.

Подробнее ознакомиться 
с этим предложением мож
но в межотраслевом терри
ториальном центре научно- 
технической информации и 
пропаганды по адресу: г.
Мурманск, ГСП, проспект 
Ленина, 21, ЦНТИ.

Ш Ш т Е
11 феврале 
1977 года
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Ж  &  с ц е н е —

т орлхси
Молодежный клуб «В  кру

гу друзей» 19 февраля бу
дет принимать у себя гостей 
из Североморска. Приезд 
этот неслучаен. Подружило 
жителей Ковдора и воинов 
памятное событие: установ
ка памятника на браг
ской могиле, начало которо
му положили следопыты из 
школы №  16. Тогда и при
ехали к нам впервые наши 
друзья-североморцы.

Североморские авторы 
композитор В. Ратнер и 
поэт В  Бондаренко подари
ли нам песню «За полярным 
кругом России». А сейчас 
воины-моряки покажут
большой концерт, который 
подготовили участники
флотской самодеятельности.

Г. С ЕМ ЕН О ВА , 
директор Дворца куль
туры Ковдорского 
ГО Ка.

П одряд 
на лыжню

Более 130 строителей и 
членов их семей вышли на 
лыжню и участвовали в со
ревнованиях в зачет шестой 
зимней спартакиады .треста 
«Ковдорстрой». Многие при
шли на лыжный; стадион 
целыми семьями, и соревно
вания вылились в настоя
щий спортивный праздник.

Победителями на дистан
циях стали инженер ОКСа
С. Трофимов, токарь управ
ления механизации строи
тельства Н. Девятилова, 
плотник «Промстроя-1» В. 
Тарабарин, инженер техот
дела И. Деревцова, шофер 
автотранспортной конторы
А. Скокленко, начальник 
машиносчетного бюро Н. 
Шапошникова. В  общем за
чете победили лыжники ав
тотранспортной конторы 
(физор1 В. Щербинин), вто
рое место — у команды 
«Промстроя-1» (физорг В. 
Тарабарин), третье —  у 
лыжников комбината про
изводственных предприятий 
(физорг А. Шашин). "

После дистанции участни
ки соревнования подкрепля
ли силы горячим кофе с пи
рожками.

Ю. К РЕТ И Н И Н ,
председатель коллекти
ва физкультуры треста 
«Ковдорстрой».

Эстафета 
в пионерском 
галстуке

Отличная погода в суббо
ту 29 января была подар
ком для лыжников после 
сильных морозов и мете
лей. Пионеры и школьники 
Ковдора и пригородной зо
ны вышли на старт главно
го соревнования сезона. 
Призы «Пионерской прав
ды» разыгрывались в двух 
возрастных группах.

В  первый день решалась 
судьба лично-командного 
первенства на дистанции 
два, три и пять километ
ров. Отличились Олег Ар
сентьев и Света Вечерова из 
семнадцатой школы. Юра 
Минин и Наташа Ермилова 
из восемнадцатой.

После первого дня сорев
нований впереди команда 
школы №  18, за ней — сем
надцатой и тринадцатой.

Самым интересным видом 
программы стали эстафет
ные гонки. Сильнее оказа
лись лыжники все той же 
восемнадцатой школы. Они 
победили в общем зачете и 
завоевали переходящий ку
бок. Призерам соревнова
ний были вручены дипломы 
и вымпелы. К.омаиаа-побе- 
дитсль будет представлять 
Ковлоро-Енский куст на 
первенстве района.

». ТОЛ СТО В, 
тренер Д Ю С Ш  гороно.

Друг
читателя

Казалось бы, что это бы
ло совсем недавно, а уже 
прошло ровно двадцать лет, 
как на улице Горняков, 20 
в маленьком деревянном 
здании открылся книжный 
магазин. Помню покупате
лей первого дня: А. Г. Гри- 
шуков, Л. Д. Каменева, 
М. П. Захаров, Ю. М. Зе
линский, Б. К- Стручкова, 
учительниц Тамару Михай
ловну и Александру Михай
ловну, Т. П. Петрова и мно
го других. Они на протяже
нии 20 лет были постоянны
ми помощниками магазина 
в деле распространения 
книги

За 20 лет поселок вырос 
в промышленный город. И 
своеобразную диаграмму 
роста духовных запросов 
читателей Ковдора можно 
составить, опираясь на план 
торговли книгами. Если в 
феврале 1957 года он был 
равен 1,5 тысячи рублей, то 
в феврале 1977 года —  14 
тысяч рублей. 20 лет назад 
только 25 человек выписы
вали подписные издания, 
нынче, их 1.500. Да и поме
щение магазина увеличилось 
более чем в десять раз, нам 
теперь тесно даже в двух 
зданиях. Кроме того в го
роде имеются два книж
ных киоска: при киноте
атре «Юность» и на ули
це Ленина, 11. И еще один 
—  в поселке Енский. Ров
но 15 лет систематически 
распространяют книги ра
ботники городской аптеки.

Товарооборот растет, на 
наших книжных полках ху
дожественная литература не 
залеживается, так как и 
спрос на книги у наших ков- 
дорчан большой. Это под
тверждает цифра: каждый
житель города, от новорож
денного до пенсионера, по
купает у нас книг минимум 
на пять рублей в год.

Нам, книжным работни
кам, всегда хочется, чтобы 
книга попадала в добрые, 
руки, чтобы человек, полу
чивший ее, чувствовал ра
дость и черпал из нее поль
зу.

Н. Ш А БА Н О ВА , 
старший п р о д а в е ц  
книжного магазина.

Улыбка  
и гримаса

Одни лепили, другие носи
ли воду, третьи украшали. 
В  это воскресное утро ле
сок, что возле Дворца куль
туры, превратился в сказоч
ный лес. «У прохожих на 
виду» вырастали снежные 
дива. Сперва — просто Сне
говик. Потом —  Снегуроч
ка. Встала под деревом. 
Русская Краса с хлебом- 
солью в руках. Но особенно 
понравился зрителям М иш
ка с Колобком — целая сце
на из русской народной 
сказки. И жюри эти герои 
тоже особенно понравились. 
Их создателям присудили 
первое место — Саше Еви- 
лову, Валере Мухлаеву, Та
не Шабановой, Оле Порт
ных, Лене Бородулиной. 
Возглавлял «творческую 
группу», так сказать, ху
дожественный руководитель 
Андрей Амчиславский.

Словом, ребята из 17-й 
школы состязались в умении, 
изобретательности. Учиты
валось и чувство юмора: не
даром клуб выходного дня 
17-й школы, который и про
водил 6 февраля конкурс 
снежных скульптур, носит 
название «Улыбка».

... Вечером того же дня 
кто-то уже безнадежно ис
портил скульптуры. Что же: 
неужели те, кто ломает, ока
жутся упорнее?

Г, Т ЕТ Е Р К И Н А , 
старшая пионервожа
тая №  17.

Нан это 
делается 
в Риколатве

Семья Харловых в нашем 
поселке давно выращивает 
огурцы. Не на грядке, разу
меется, а в ящике. Утром 
ящик выносят во двор, а 
вечером забирают в поме
щение.

—  Вырастили мы не очень 
много, — рассказывает П ав
ла Егоровна Харлова. —  
Да и не ставили перед со
бой такой цели, занимались 
больше для души. Кроме 
огурцов в огороде сажаем 
укроп, зеленый лук, редис
ку, морковку — они не тре
буют особого ухода. Конеч
но, времени отнимают не
мало. Да и урожай зависит 
от того, каким будет лето: 
теплым или прохладным.

А семья Диановых увлек
лась клубникой.

—  Сестра мужа (она жи
вет в Вологодской области) 
дала несколько кустиков 
клубники. М ы  привезли их, 
хорошо удобрили землю и 
посадили, —  делится Дмана 
Полексейния Дианова. При
жились. Правда, ягод в 
первый год не было. Не до
ждались плодов й в сле
дующем году. Уже думала 
выполоть эти кустики. Но 
на третий год смотрю: за
алели! Тогда и решили за
няться клубникой серьезно. 
И теперь не жалеем: клуб
ника прижилась, дает хоро
шие устойчивые урожаи. 
Например, в прошлом году, 
несмотря на прохладное ле
то, я приготовила 27 литров 
клубничного компота. ;Это 
далеко не весь урожай — 
как устоять от соблазна по
есть свежих ягод!

Пробовали Диановы вы
ращивать и огурцы. Но ока
залось, что клубника, хотя 
ухаживать за ней приходит
ся больше, все же менее
прихотлива. А еще в их
огороде большой малинник. 
До двадцати килограммов 
малины за лето дает!

О картошке и говорить не 
приходится, ее в поселке 
сажают все. Иные собира
ют такой урожай, что хва- 
вает до следующей осени.

В. Т К А Ч У К ,
общественный коррес
пондент «Рудного Ков
дора».

пос. Риколатва.

ф  СИГНАЛ ДАН —  СИГНАЛ УСЛЫШАН ф

О Б Е Д  Б Л И З К О
О будущей подземной сто

ловой на руднике «Ковдор» 
газета рассказала в замет
ке «Что на первое?» («Руд 
ный Ковдор» за 8 октября 
1976 года). На запрос ре
дакции отвечает председа
тель профкома ГО Ка «Ков- 
дорслюда» Г. К. Горюнов: 

— Столовая на горизонте 
4-144 метра сдана в экс
плуатацию 27 января 1977 
года. Акт подписали пред
ставители рудника, санэпид
станции и О РСа Ковдорско

го ГО Ка. Решается вопрос 
подготовки обслуживающе
го персонала, устраняются 
недоделки, указанные в ак
те. Открыть столовую на
мечаем в феврале.

И начальник О РСа Ю. Б. 
Правдин:

—  О РС  имеет возмож
ность открыть подземную 
столовую, а также органи
зовать работу буфетов на 
руднике в две смены при 
условии решения ГОКом 
«Ковдорслюда» вопроса воз
мещения расходов.

7
Так ли 
держим марку

Коллекционирует мари 
три процента населения зем 
чого шара. Остальные, види 
мо. просто пишут письма 

Первую марку в «фунда
мент» будущей коллекции я 
заложил в 1958 году. Это 
была марка, посвященная 
первому искусственному 
спутнику Земли. С тех нор 
тема «Космос» —  одна и5 
главных. Издавна собираю 
марки, посвященные В. И. 
Ленину. Как книголюбу мно
гое мне дает собирание ма
рок с изображением выдаю
щихся писателей, марок об 
искусстве. Сейчас в моих 
альбомах 5.000 марок.

Филателистов и фалери
стов (собирателей значков) 
у нас в городе немало. Это 
и взрослые, и ребята. Заду
мано было хорошее начина
ние —  филателистический 
клуб при Д К . Задач, целей 
у клуба немало: преподать 
«азбуку» коллекционирова
ния начинающим, поделить
ся опытом, устраивать бесе
ды о марках. Однако вся его 
деятельность свелась к одно
му —  к воскресным обменам 
марками и значками. Пред
седатель, да и другие актив
ные члены мало-помалу от
ходят от клуба... Об этом 
писали в «Рудном Ковдоре» 
год назад. Таково положе
ние и сегодня.

Товарищи коллекционеры: 
наше начинание —  оно ведь 
в наших руках!

'В . Д А Н И Л О В, 
член Всесоюзного об
щества филателистов.

Д о  Д Ш И

ф С В О Д К О Й  
ПОВЕНЧАНА

19 января в 18.30, пере
ступая порог комнаты, где 
заседал Совет обществен
ности Ковдорского ГО Ка, 
Лидия Яковлевна заявила: 
«Я выхожу замуж!».

—  Будущий муж у меня,
— говорит Лидия Яковлев
на, — человек строгий. З а 
прещает мне работать в са
дике техничкой.

Подивились члены Совета 
строгости мужа, Но ладно: 
дела семейные. Устраивай
тесь туда, куда муж разре
шает. —  «Я в комбинат бы
тового обслуживания пой
ду. Завтра же».

31 января общественники 
пришли в гости к Лидии 
Яковлевне.

— А где супруг?
— Мы пока что испыты

ваем друг друга.
— Ну, а в К Б О  ходили?
— Пойду, пойду. Завтра 

же.
Невеселое поведала дочь

—  Раиса. Никакого мужа 
нет. Пьет мать по-прежнему 
(из уважения к дочери не 
называем фамилию матери). 
Младший братишка совсем 
от рук отбился. —  «А ей — 
хоть бы что». Сказала, что 
уже работает уборщицей в 
парикмахерской. А оказы
вается, нет.

—  Думала я на день 
рождения порадовать ее.. 
Купила новое платье. При
хожу, — а она уже свое вы
пила. Ну, а наутро все по
прекала меня: что же ты,
мол, такая грубая да невни
мательная.

Вручая повестку на 4 
февраля, Лидию Яковлевну 
предупредили: это послед
ний разговор. —  «А я не
пойду», —  пожала она пле
чами.

«...Исходя из вышеизло
женного, Совет обществен
ности решил: Войти в хода
тайство перед горисполко
мом о лишении гражданки 
3. родительских прав с обя
зательным отселением от 
дочери (20 лет) и сына (1! 
лет)».

(Из протокола заседания Со
вета общественности опорного 
пункта Ковдорского ГО Ка и ми
лиции, 2 февраля 1977 года).

Ф « З Н А Е М  М Ы  
В А Ш ЕГО  БРА Т А »

Ж уков Петр Тихонович, 
каменщик «Промстроя-2». 
Стоит на учете в опорном 
пункте Ковдорского ГОКа.

Ж уков Виктор Тихонович, 
кровельщик «Отделстроя». 
Стоит на учете в опорном 
пункте треста «Ковдор
строй».

2 февраля, 19.00. Члены 
Совета общественности об
судили записи в карточке 
П. Т. Ж укова. 18 января. 
«Встретила жена, мужа нет 
дома, просила снять с учета, 
говорила, что уже долГое 
время не пьет». Учитывая 
ходатайство жены и хоро
шие отзывы с места работы, 
постановили: «Снять Ж уко 
ва П. Т. с учета». 2 февра
ля. 19.30. Обсуждение граж
дан, вызванных на заседа
ние Совет* общественности, 
близилось к концу. Уже не
которые • ж  членов собра
лись уходить, когда вошла

жена Ж укова П. Т.
—• С вашим супругом 

уже поговорили. Все в по
рядке: сняли его с учета.

—  Сняли?!
—  Вь: же сами просили. 

Вот тут запись...
—  Запись, —  горько ус

мехается Галина Петровна.
—  Пока они записывали, а 
я в дверях стояла —  он у 
меня за спиной, в кухне, 
остатки допивал. К  нему 
тогда брат приходил — 
Виктор. Скажи я тогда, что 
он пьет —  не знаю, что было 
бы, —  продолжает Галина 
Петровна. —  И  со мной, и 
с дочерью.

Сюжетная схема довольно 
обычна. Не пьет —  золотой 
человек (и жена говорит, и 
на работе подтвердят). Но 
«золотым человеком» быва
ет крайне редко.

Пришел брат к брату
—  значит, неминуемая^ пьян
ка. А заканчивается она у 
Петра всегда одним и тем 
же: наглтлм издевательст
вом над женой, над четыр
надцатилетней дочерью.

т- Не Ьущу Виктора! — 
сказала, наконец, жена.

—  Ах, так? Обеих вас со 
свету сживу!

«Ж укова Петра Тихоно
вича вновь поставить на 
учет. Созвать 6 февраля 
специальное заседание по 
вопросу поведения П. Т. Ж у 
кова, Контроль устано
вить и за его браТом, Ж у 
ковым Виктором Тихонови
чем».

(И з решения Совета' общест 
венностн Ковдорского ГО Ка, 2 
февраля).

С. П ЕТ РО В ,
начальник штаба опор
ного пункта Ковдор
ского ГО Ка.

ф СТРАШНЕЕ 

ВОЛКА...
—  Напугай меня, Леночка 

(дочери в то время было 
три года), а то я икаю.

—  Заходит тут серый 
волк с большими, большими 
рогами и спрашивает тол
стым, толстым голосом: 
«Где тут Алле Викторов
на?».

Ф ЗНАЕТ КУДА
А в четыре года она уж» 

знала не только про Волка:
—  Подвел Кащей Бабу 

Ягу к обморок^ и бросил ее 
в обморок.

ф ПОДХОДЯЩАЯ 
АМУНИЦИЯ

—  Мама, смотри у чере
пахи каска на спине, — об
радовался как-то четырех
летний Алеша.

ф СТИМУЛ

А в пять лет он делал пер
вые наблюдения над приро
дой:

—  Смотри, мама, Шарик 
так напугал курочек, что 
они сразу снеслись.

А. ЕФ Р Е М О В А ,
инженер ГОКа «Ков
дорслюда».

Редактор Я. М АХЛ И Н . 
’гя тття тттк ш а ш тш ш ш ш

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
11 февраля —  Тематиче

ский вечер ждосвящения i 
рабочие —  «Тысячи путе1 

— дорога одна» (в помеще 
нии красного уголка ЦПГ 
16).

12— 13 февраля — Танце 
вальные вечера (20).

18 февраля — Концерн 
Грузинского вокально-ин' 
струментальиого ансамбл* 
«Орнано» (18--30, 21).

КИ Н О ;
11 февраля — «Сломанная

волшебная палочка» (10-30)
12 февраля — «Когдг 

сжигаются корабли» (16
18).

13 февраля — «Горы ЗО' 
! вут» (14); «Беги, чтоб теб« 
| поймали» (16, 18).

15 февраля — «Я — водо- 
[лаз-2» (17, 19, 21).

17 февраля — «Кромвель», 
[в  двух сериях (18-30, 21),

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

11— 13 февраля — «Незна
комка», в двух сериях 
(11-го: 12, 15, 18-15, 21; 12— 
13-го- 12, 15, 18, 21).

14— 15 февраля — «Чер
това невеста» (12, 14 16 
18-15, 20 , 22 ) .

16— 20 февраля — «Без
отцовщина» (16— 18-го: 12, 
14, 16. 18-15, 20, 22; 19 -20- 
го: 12, 14, 16, 18, 20, 22).

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали лино:нпистки 
М. П. КО Н О ВАЛО ВА , Н, П. 
ВА РК И Н А , верстала М. М. 
С О Л О ВЬЕВА , клише нарезал
В. ГА Л ЬЦ ЕВ , печатал на рота
ционной машине В. У Ш А КО В.
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К ом сом ол ь ск и й  о го н ек
Идет Всесоюзное комсо

мольское собрание «Комму
нистическую идейность, ак 
тивную жизненную пози
цию — каждому комсо
мольцу!».

Уже проведены собрания 
в организациях ремонтно
механического цеха КИПиА, 

'управления комбината, на 
которых подведены итоги 
общественно - политической 
аттестации. Ленинского за 

чета «Решения ’ XXV съез
да КПСС—в жизнь!» наме
чены мероприятия по до
стойной встрече Великого 
Октября.

Хорошая инициатива ро
дилась в коллективе цеха 
заводских лабораторий — 
26 февраля решили прове
сти субботник по уборке 
территории цеха. А комсо
мольцы управления комби
ната 19 февраля приве

дут в порядок территорию 
около братской могилы.

Активно готовятся сейчас 
к собранию и в других ор 
ганизациях. Координацию 
их деятельности осущест 
вляет штаб по проведению 
собрания. Он разработал 
рекомендации, утвердил 
график, секретари первич 
ных комсомольских органи 
заций прошли учебу.

О. МОГУРЕНКО, 
заместитель секретаря 
комитета ВЛКСМ 
Ковдорского ГОКа.
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В несть 60-летия 
Великого Октября

В ОТВЕТ НА ПОСТАНОВЛЕНИЕ ЦК КПСС 
«О 60-Й ГОДОВЩИНЕ ВЕЛИКОЙ ОКТЯБРЬ
СКОЙ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ РЕВОЛЮЦИИ» 
КОЛЛЕКТИВ КОВДОРСКОГО ГОРНО-ОБОГА
ТИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА ПЕРЕСМОТРЕЛ РА
НЕЕ ПРИНЯТЫЕ СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗА
ТЕЛЬСТВА НА 1977 ГОД И ОБЯЗАЛСЯ:

ПЛАН ПО ВЫПУСКУ ЖЕЛЕЗНОГО КОН
ЦЕНТРАТА И РЕАЛИЗАЦИИ ТОВАРНОЙ ПРО
ДУКЦИИ ВЫПОЛНИТЬ 28 ДЕКАБРЯ 1977 ГОДА;

ОБЕСПЕЧИТЬ СВЕРХПЛАНОВЫЙ ВЫПУСК 
ЖЕЛЕЗНОГО КОНЦЕНТРАТА В КОЛИЧЕСТВЕ 
45 ТЫСЯЧ ТОНН, В ТОМ ЧИСЛЕ К ГОДОВЩИ
НЕ 60-ЛЕТИЯ ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ — 40 ТЫ
СЯЧ ТОНН;

РЕАЛИЗОВАТЬ ТОВАРНОЙ ПРОДУКЦИИ 
СВЕРХ ПЛАНА НА СУММУ НЕ МЕНЕЕ 100 ТЫ
СЯЧ РУБЛЕЙ;

УДЕЛИТЬ ОСОБОЕ ВНИМАНИЕ СКОРЕЙ
ШЕМУ ОСВОЕНИЮ ТЕХНОЛОГИИ ПОЛУЧЕ
НИЯ БАДДЕЛЕИТОВОГО КОНЦЕНТРАТА, ДО
БИТЬСЯ ЗНАЧИТЕЛЬНОГО ПОВЫШЕНИЯ КА
ЧЕСТВЕННЫХ ПОКАЗАТЕЛЕЙ АПАТИТОВОГО 
И БАДДЕЛЕИТОВОГО КОНЦЕНТРАТОВ, ИЗ
ВЛЕКАЕМЫХ ИЗ ОТХОДОВ ЖЕЛЕЗОРУДНО
ГО ПРОИЗВОДСТВА;

ЗА СЧЕТ УЛУЧШЕНИЯ ОРГАНИЗАЦИИ 
ПРОИЗВОДСТВА И ТРУДА, ВНЕДРЕНИЯ НО
ВОЙ ТЕХНИКИ, ТЕХНОЛОГИИ И ПЛАНОВ НОТ 
ПОЛУЧИТЬ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ЭФФЕКТ НА 
СУММУ НЕ МЕНЕЕ 350 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ;

ЗА СЧЕТ СОВЕРШЕНСТВОВАНИЯ ЭКС
ПЛУАТАЦИИ ЭНЕРГЕТИЧЕСКОГО ОБОРУДО
ВАНИЯ ПОЛУЧИТЬ ЭКОНОМИЮ НЕ МЕНЕЕ 
1,8 МИЛЛИОНА КИЛОВАТТ-ЧАСОВ ЭЛЕКТРО- 
ЭНЕРИИ, 5,1 ГИГА-КАЛОРИЙ ТЕПЛОЭНЕРГИИ 
И 60 ТОНН УСЛОВНОГО ТОПЛИВА;

ОБЕСПЕЧИТЬ РИТМИЧНЫЙ ВВОД ЖИЛЬЯ 
И ВВЕСТИ В ЭКСПЛУАТАЦИЮ 19,5 ТЫСЯЧИ 
КВАДРАТНЫХ МЕТРОВ ЖИЛОЙ ПЛОЩАДИ.

Новые повышенные соцобязательства были обсужде
ны и единогласно одобрены на собраниях коллективов 
цехов, посвященных обсуждению Постановления ЦК 
КПСС «О 60-й годовщине Великой Октябрьской социа
листической революции».

Взаимные
обязательства

Коэффициент текучести 
кадров в 1976 году на Ков- 
дорском горно-обогатитель- 
ном комбинате равен деся
ти. Дй5ке если бы он исчис
лялся сотыми, это не дава
ло бы права на самоуспо
коенность. Нулевой пока
затель — самая высокая 
оценка хозяйственной дея
тельности администрации и 
обшест венных организаций.

Однако факт, что в срав
нении с 1975 годом коэф
фициент текучести снизил
ся на 1,5 процента, говорит, 
что кадры на комбинате за 
крепляются. Сыграли поло
жительную роль многие 
факторы, и прежде всего— 
выполнение плана социаль
но - экономического разви
тия, намеченного на первый 
год десятой пятилетки.

1977 год — новый этап в 
наращивании экономическо
го потенциала комбината. 
Он предъявляет высокие 
требования и к руководите
лям, и к подчиненным. Та
кова логика развития каж 
дого современного пред
приятия. Активно во всех 
цехах обсуждались условия 
Коллективного договора на 
1977 год. Было внесено 80 
предложений, направлен
ных на улучшение органи
зации труда, его условий, 
отдыха, доставки на рабо
чие места и т. д. 56 из них 
включены в план.

— Администрация комби
ната выполнила свои обя
зательства по созданию ус
ловий для досрочного за 
вершения производственно
го плана, по жилищному 
строительству, подготовке 
кадров, созданию условий 
труда и социального стра
хования, культурного об
служивания, — отметил в 
своем докладе директор

В Ковдорском спортивно-техническом клубе ДОСААФ 
можно повысить квалификацию.

На снимке: слева направо — шоферы В. А. Оксюта из ав
тобусного парка, В. В. Слесарев и М. А. Козлов из ГОКа 
«Ковдорслюда» готовятся к экзаменам на 2-й класс.

Ковдорского ГОКа А. И 
Сухачев на профсоюзной 
конференции, посвященной 
выполнению колдоговора 
1976 года и обсуждению 
нового, на 1977 год.

На 30,6 процента допол
нительно к плану введено в 
эксплуатацию жилья, что 
позволило улучшить жи 
лишно-бытовые- условия 260 
семьям. В санатории-нро 
филактории, санаториях, 
домах отдыха, пансионатах 
отдохнули и поправили 
здоровье 2.254 человека 
На содержание пионерских 
лагерей и детской дачи бы
ло ассигновано 86.800 руб
лей.

Созданы все условия для 
занятий физкультурой и 
спортом: стадион, два
спортзала, бассейн, база 
проката. В двенадцати 
спортивных секциях посто
янно занимаются 1.204 че
ловека. Кроме того, была 
проведена IV летняя спар
такиада, в которой участво
вало 421 человек, в зимней 
— 257. Сборные команды 
комбината принимали уча
стие в соревнованиях, про
водимых обкомом метал
лургической промышленно
сти, облсоветом ДСО 
«Труд», в Празднике Севе
ра — всего в 32 соревнова
ниях.

В распоряжении тех, кто 
желает свой досуг посвя
щать художественной само 
деятельности, повышению 
культурного уровня — Д во
рец культуры, библиотека 
профкома. Есть все воз
можности приобрести но 
вую специальность, либо 
повысить квалификацию в 
учебно-курсовом комбина
те. И еще один факт, сви
детельствующий о постоян
ном росте материального 
благосостояния тружеников

Вместо вагона—  
маленькая тележка

За 14 дней февраля Ков- 
дорский ГОК план по вы
пуску ж елезного  концент
рата не выполнил более 
чем на 10 тысяч тонн.

Но здесь нет вины о б о 
гатителей, они готовы вы
полнять государственный 
план и свои повышенные 
социалистические обяза 
тельства. К сожалению, 
склад готовой продукции 
переполнен. Грузить ко н 
центрат некуда, нет ваго- 
нов.^И з-за отсутствия по
рож няка  на обогатитель
ном ком плексе вынуждены 
останавливать секции уча
стка обогащ ения. По этой 
причине потеряно 18.660 
тонн ж елезного  концентра
та.

Ж елезная дорога за 14 
дней февраля задолжала 
217 вагонов, потребителям 
соответственно не о тгр у 
ж ено более 13.000 тонн 
концентрата.

Я уже не говорю  о том, 
что сбивается ритм смены. 
Показатели всего коллекти
ва в феврале (как произ- 
водстенные, так и эконом и
ческие) целиком  зависят от 
обеспеченности вагонами 
под концентрат.

Л. ЧИЖАЕВ, 
старший диспетчер ком
бината.

От редакции. Мы обрати
лись в управление Мурман
ского отделения О ктябрь
ской железной дороги. К 
телефону подошел замести
тель начальника движе
ния отделения дороги Е. М. 
Дейфман. Излагаем суть 
вопроса.

— Я этот факт коммен
тировать не уполномочен.

— А кто уполномочен?
— Звоните заместителю 

начальника отделения В. Н. 
Портарескулу.

Звоним. По интонации 
отвечающего чувствуется, 
что вопрос не из легких:

— Трудное сложилось по
ложение с полувагонами. 
Настолько с е р ь е з н о е ,  

что приказом по Министер
ству на 17 февраля объяв
лена перепись всего имею
щегося подвижного соста
ва. За 14 дней февраля от 
деление не получило око
ло 500 вагонов, естествен
но, задолжали и Ковдор- 
скому ГОКу.

— А какие принимаете 
меры!

— Не только мы, Мини
стерство принимает, как 
ужо говорил о том выше. 
Но удастся ли ликвидиро
вать отставание уже в ф ев
рале — сказать не могу.

Подножка... себе
Задача вспомогательных 

цехов комбината ясна — 
обеспечить бесперебойную  
работу главных цехов. Сбой 

одном, незначительном, 
казалось бы, звене, отраж а
ется на главной технологи
ческой цепи.

Еще 26 января рем онтно
механический цех дал заяв
ку в цех подготовки произ
водства на доставку метал
ла, из которого  должны из
готовить изделия по посто
янной и дополнительной но 
менклатуре для всех под
разделений. В том числе и 
для ЦПП. Но до сих пор не 
завезен металл восьми по
зиций.

К 18 февраля мы должны 
изготовить для обогатитель
ного комплекса 200 лопа
стей спиралей классиф ика
торов Из остатков металла 
выполнили лишь 50 пр о 
центов заказа. Отдел тех
ники безопасности предпи
сал ЦПП крупногабаритные 
грузы  перевозить на санях 
или волокуш ах. Заказ мы 
приняли, но выполнение за
тягивается —  нет металла. 

Лежит в ЦПП заявка на

доставку уголка размером  
45x45 мм. Нам отвечают: нет 
на складе. Начали выяснять. 
Оказывается, у голок такого 
размера имеется. А участок 
металлоко**струкций, что на
зывается, на голодном  пай
ке. Такое ж е  положение и 
с литьем. Не завезли пять 
позиций, следовательно, мы 
не м ож ем  выполнить заказ 
обогатителей на втулки ко 
лес для насосов, кры ш ки 
подпятников, втулки пла
стинчатых питателей и т. д.

Н икого  из заказчиков не 
удовлетворяют наши объ 
яснения по поводу отсутст
вия металла. Им-де надо 
выполнять план в «кубах» и 
тоннах. Но ведь спускается 
план и для РМЦ. И, чтобы 
его выполнить без ущ ерба 
для качества, то есть без 
ш турмовщ ины, надо забо
титься о ритме вспом ога
тельных цехов. Тогда будет 
выдерживаться ритм  основ
ных цехов.

Ю. ЧУРАКОВ, 
начальник бюро про
изводства работ ре- 
монтно - механического 
цеха.

ПОБЕДА БЕЗ ЧУВСТВА УДОВЛЕТВОРЕНИЯ
Подведены итоги социа

листического соревнования 
между комсомольскими ор
ганизациями Оленегорского 
и Ковдорского горно-обога
тительных комбинатов за 
1976 год. Победителем 
признана комсомольская 
организация Ковдорского 
ГОКа.

Однако Случаев наруше
ний общественного порядка 
у нас было больше. Так 
что комитету комсомола

комбината, бюро первичных 
комсомольских организаций 
рано почивать на лаврах.

В 1977 году обе комсо
мольские организации ре
шили продолжить социали
стическое соревнование и 
заключили новый договор.

А. ПАНКРАТОВ, 
заместитель начальни
ка штаба «Комсомоль
ского прожектора» 
комбината.

4 В НОМЕР! 4
У С П Е Х  О Б О Г А ТИ ТЕ ЛЕ Й
Решением ^коллегии 

Министерства черной 
металлургии СССР и 
ЦК профсоюза обога
тительному комплексу 
Ковдорского ГОКа 
присуждено третье ме
сто во Всесоюзном со
циалистическом сорев
новании коллективов 
обогатительных фаб
рик предприятий Мин- 
чермета.



ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА

И в целом, 
и в частности

Если вернуться к показа
телям прошлого года, то 
обратит на себя внимание 
такая цифра: сэкономлено 
горюче-смазочных материа
лов 0,9 процента при обя
зательстве 0,1. Видимо, р е 
зерв экономии оказался 
большим, чем предполага
лось. Не случайно цеху 
технологического транспор
та предложено в этом го
ду сократить расход ГСМ 
на 2 процента.

Вопрос об экономии го
рючего в январе обсужда
ли на партбюро цеха. Утвер

дили комплекс мер. И не 
только технических.

Прошлые годы экономия 
горючего, будучи формаль
но одним из основных по
казателей, по существу при
нималась во внимание при 
подведении итогов социа
листического соревнования 
постольку поскольку. При
чина? — Расплывчатый учет. 
Было известно, что в це
лом по цеху сэкономлено 
столько-то дизельного топ
лива, столько-то смазки. А 
в бригаде, в экипаже?

С января плановики за
вели на каждую машину 
лимитные карточки. Вскоре 
в цехе появится отдельная 
доска показателей по эко
номии ГСМ: столько-то из
расходовано, столько-то от
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Взаимные
обязательства
(Окончан. Нач. на 1-й стр.)

комбината: при незначи
тельном увеличении насе 
ления города в 1976 году 
продано товаров против 
1975 года на 1 миллион 524 
тысячи рублей больше.

Эти цифры убеждают, 
какое место в планах со
циального развития отво 
дится организации нормаль
ного отдыха тружеников 
комбината. Казалось бы, 
должны быть до ми
нимума с в е д е н ы  н а р у -  
шения общественного по
рядка, трудовой дисципли
ны. Однако в минувшем 
году потеряно 246 челове 
ко-дней. Это и есть тот 
контингент, который «ко
леблет» коэффициент теку
чести кадров. Он, кстати 
влияет на оценку воспита
тельной работы в подразде
лениях комбината. Качест
во ее, надо признать, во 
многих цехах неудовлетво
рительное. Лишь на обо
гатительном комплексе, в 
ремонтно-механическом це
хе и электроцехе заметно 
снизились прогулы.

Вот факты. В цехах функ
ционируют 10 товарище
ских судов, в составе кото
рых активные рабочие и
инженерно-технические ра
ботники. В целях повыше
ния их «судейской» квали
фикации профком прово
дил семинары, совещания
по обмену опытом. К аза
лось бы и отдача должна 
быть соответствующая. На 
деле все обстоит иначе. Из 
174 прогульщиков лишь 50 
процентов держали ответ 
перед товарищами. 355 че
ловек попали в медвытрез
витель, 29—совершили мел
кое хулиганство, а товари
щеские суды сочли нужным 
рассмотреть лишь поведе
ние 167 человек. Надо ли 
еще доказывать, что подоб
ное снисхождение к «сла
бостям» выпивох ничего, 
кроме вреда, им, их семь
ям, производству не при
носит?

За пребывание в медвыт
резвителе и прогулы, нару
шения общественного по
рядка 263 человека реше
нием администрации и це
ховых комитетов лишены 
вознаграждения по итшам 
работы за минувший год. 
Эту меру никак не назо
вешь профилактической 
Скорее, она итог серьезных 
упущений в воспитатель
ной работе, инертности об
щественных организаций А 
ведь в рядах профсоюзных 
активистов насчитывается 
1.300 человек.

Очевидно, что идейно
воспитательная работа — 
основная составляющая 
борьбы за эффективность 
общественного производст
ва.

Эта мысль пронизала вы
ступление председателя 
профкома А. В. Треничева, 
делегатов конференции.

А. АЗАРЕНКО.

ИЗ ЗАПИСНОЙ 
КНИЖКИ ДЕЛЕГАТА 

КОНФЕРЕНЦИИ
Н. П. Шмаков, водитель 

цеха технологического тран
спорта. Наш коллектив 
внес много предложений 
направленных на улучше
ние организации труда 
В цехе необходимо под
нять выработку в смену 
на один автомобиль с 
200 кубометров до 230 
240. Это зависит и от гор
няков: требуется улучшить 
состояние дорог, подъез
дов, свести к минимуму пе
регоны экскаваторов. В це 
хе сейчас внедряется узло
вой метод ремонта 
БелАЗов. Необходимо толь 
ко четко выдерживать гра
фик поставок запчастей с 
Белгородского авторемза
вода. И еще. Надо срочно 
улучшить работу буфета: 
водители в очередях теря
ют много времени.

Н. А. Дорохин, старший 
машинист экскаватора руд
ника «Железный». Рудник 
оснащается новой техни
кой, а запчастей к ней нет. 
В частности, к экскавато
рам ЭКГ-8И. В ночные 
смены и с 16 на буровые 
станки вода не завозится 
Зарядная машина не рабо
тает У каждого коллекти
ва есть свои претензии, и 
продиктованы они желани
ем не покритиковать, а уст
ранить причины, мешающие 
работать ритмично. Ведь мы 
принимали соцобязательст
ва на второй год пятилетки

Р. Д. Тихонова, заведую
щая производством столо
вой № 1, Претензии, выска
занные в адрес работников 
столовой, в обшем-то спра
ведливы. Обогатители на
стаивают, чтобы их обеспе
чивали питанием в смены с 
16 и нуля, автотранспорт
ники — чтобы поставили 
еще одну раздатчицу и т. д. 
Почву для претензий, меж
ду прочим, подготавливают 
смежники. Транспорт для 
доставки продуктов выде
ляется не систематически, 
машины не оборудованы, и 
поэтому многие сейчас бо
леют. Сантехника столовых 
находится в неудовлетво
рительном состоянии. З а 
явки на ее ремонт выпол
няются через 2—3 дня. Та
кое отношение к цеху пи
тания наводит на мысль, 
что он на правах пасынка.

Н. В. Жигальцев, элект
рослесарь обогатительного 
комплекса, член облсовпро- 
фа. Кое-кто считает, что 
только админис т р а ц и я 
должна выполнять все до 
единого пункта. В то же 
время сам не проявляет 
рвения в выполнении глав
ного условия: соблюдать
дисциплину труда.

Еще недостаточно исполь
зуется сила общественного 
мнения. Значит, здесь вина 
и профсоюзных активистов. 
Не будем забывать, что 
коллективный договор — 
bee ж е двусторонний.

пущено по норме, такая-то 
экономия (или перерасход). 
Эти данные явятся и осно
ванием для ежеквартально
го премирования, и стиму
лом для повышения чувст
ва ответственности каждого 
водителя, бригадира, инже
нерно-технического работ
ника.

В. РОХЛОВ, 
секретарь партбюро 
цеха технологического 
транспорта.

Из литров—
ТОННЫ

В январе коллектив авто
транспортного предприятия

добился экономии и ди
зельного топлива, и бензи
на. Возглавляют борьбу за 
экономию коммунисты. На 
открытом партийном соб
рании, обсудив Постановле
ние ЦК КПСС, Совета Ми
нистров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ о Всесоюзном 
социалистическом соревно
вании, решили: довести го
довую экономию до 13,5 
тысяч литров дизельного 
топлива.

Дело экономии ГСМ — 
на контроль партбюро.

В. ПЕТУХОВ, 
секретарь партбюро 
автотранспорт н о г о  
предприятия горно- 
обогатительного ком
бината «Ковдорслю- 
да».

На руднике «Чалмозеро» комбината «Ковдорслюда» 
уважают этот небольшой, но дружный коллектив. Ма
шинист экскаватора Илья Макарович Рыцарев и его 
помощник Николай Сергеевич Жидов — ударники ком
мунистического труда. Ежемесячно они отгружают гор
ной массы не менее чем на 105 процентов к плану.

Фото М. Близнюка.

ф НИЖНИИ СКЛАД ф

Штаб 
постановил

Расширение рудной базы 
Ковдорского горно-обогати
тельного комбината выну
дило ликвидировать нижний 
склад Ковдорского леспром
хоза в Ковдоре, и теперь 
древесина обрабатывается 
только в Куропте.

Железнодорожный тупик 
там не позволяет создать 
запас продукции, погрузка 
ведется в три смены. К то
му же не установлена техно
логическая линия для раз
делки древесины, нет обору
дования для выработки тех
нологической щепы из отхо
дов.

Из выделенных 500 тысяч 
рублей на строительство 
производственных мощнос
тей в Куропте трест «Ков- 
дорстрой» смог освоить в 
минувшем году лишь 29,8 
процента, а также лишь 
134,3 тысячи из 340 тысяч 
рублей — на строительстве 
жилого дома в Ковдоре. И 
это при остром дефиците 
жилья.

На заседание штаба Ки
ровского горкома КПСС, 
состоявшемся в Ковдоре 
на минувшей неделе, были 
приглашены, кроме предста
вителей заказчика и генпод
рядчика, руководители суб
подрядных организаций, на
чальник ОКСа объединения 
«Мурманлес» Н. И. Зоткин, 
управляющая Ковдорским 
отделением Стройбанка 
СССР Л. В. Любак.

Штаб отметил, что темпы 
на строительстве объектов 
нижнего склада остают
ся неудовлетворительными.

Штаб предложил руково
дителям трестов «Ковдор- 
строй» и «Спецстроймехани- 
зация» устранить отмечен
ные упущения, одобрил со

гласованный леспромхозом 
и трестом «Ковдорстрой» 
график выполнения строи
тельно-монтажных работ.
Парткому треста и партбю
ро леспромхоза предложено 
взять под контроль его вы
полнение.

Управляющий трестом 
Ю. М Зелинский заверил, 
что строители совместно с 
субподрядными организа
циями приложат все усилия, 
чтобы в 1977 году сдать в 
эксплуатацию нижний склад 
в Куропте и жилой дом в 
Ковдоре.

Руководил работой штаба 
первый секретарь Кировско
го горкома КПСС Г. Г.
Гильманов.

Сверяясь 
с графиком

Основная задача строите
лей сейчас, на наш взгляд,
— в самое ближайшее вре- _  
мя начать и к сроку (15 ап- З Я С У Ч И Л И  
реля) закончить монтаж 
сборного железобетона на 
эстакадах технологических 
линий. До сих пор выпол
нению этой задачи мешали 
земляные работы Лишь 
недавно, в тяжелых усло
виях зимы, СУ-6 занялось

исправлением недоделок.
С монтажом десятитон

ного консольно-козлового 
крана строители треста 
«Ковдорстрой» должны 
справиться в срок. Уложе
но около половины подкра
новых путей. Субподрядчи
ки из «Кандалакштранс- 
строя» приступили к соору
жению железнодорожного 
тупика.

лТревожит рока лишь вы
соковольтная линия. 20 фев
раля необходимо присту
пить к монтажу ЛЭП, од
нако пока не вырыты даже 
приямки под фундаменты.

В целом же, если вспом
нить недавнее прошлое, 
можно отметить: трест
«Ковдорстрой» и субпод
рядчики значительно акти
визировали строительство в 
Куропте.

В. ВЕРЕЩ АГИН, 
главный инженер Ков
дорского леспромхоза.

К монтажу фундаментов 
под эстакады приступили 
14 февраля, на четыре дня 
позже, чем предусмотрено 
графиком. Темпы монтажа 
зависят от того, насколько 
быстро откроет фронт работ 
СУ-6.

Приступать к высоко
вольтной линии электропе
редач, на наш взгляд, сей
час преждевременно: она не 
сдерживает никаких других 
работ, а в зимнее время 
затрат на нее потребуется 
гораздо больше, чем в лет 
нее.

Считаем, что основные 
объекты, входящие в пу 
сковые мощности леспром
хоза, будут вводиться по 
графику.

Н. СЕИН, 
начальник СМУ «Пром- 
жилстрой».

рукава
В настоящее время в 

Куропте работает 15 строи
телей нашего управления, а 
также представители суб
подрядных организаций.

*  ДЕВЯТАЯ СЕКЦИЯ 4 
ЕЩЕ ШАГ

За прош едш ую  неделю 
сделан еще один шаг в ре 
конструкции М О Ф . Благо
даря усилиям энергетиче
ской службы комплекса 
строители получили воз
можность разобрать ка 
бельный канал, мешавший 
вводу трубопроводов о б о 
ротной воды в корпус о б о 
гащения.

Таких препятствий на пу
ти реконструкции будет 
еще много. Поэтому необ
ходимо налаживать тесные 
контакты между обогатите
лями и строителями, м е ж 
ду на>*альниками смен и 
прорабами, между р у ко в о 
дителями комплекса и СМУ 
«Промстрой-1».

М. ШАХНОВИЧ, 
начальник бюро тех
надзора ОКСа Ков
дорского ГОКа.

На подряд — не всех подряд
ПЛАНЫ НУЖНО 

СТЫКОВАТЬ
Бригадный подряд на 

строительство цеха железо
бетонных изделий был для 
нас делом не новым. Но 
прежде мы все же только 
«укладывались» в подряд
ные обязательства. А в 
прошлом году на цехе ж е
лезобетонных изделий мы 
перевыполнили их на 15 
процентов.

Это значит, что бригада 
почувствовала преимущест
ва работы по-новому. Кста
ти, в основном это тот же 
состав, что и два года на
зад: в коллективе специали
сты, несмотря на трудно
сти, держатся.

Цифры перевыполнения, 
высокая выработка — это 
еще не повод для бурных 
аплодисментов. Могли бы 
и больше сделать. Но рабо
та у нас шла рывками. 
Первый этап закрыли до
срочно — в апреле (по до
говорным срокам — в мае). 
Однако железобетонные ко
лонны получали вплоть до 
сентября. А потом на це

лый месяц вообще приоста
новили стройку, раскидали 
большую часть бригады по 
другим объектам. Так что 
закрытие второго этапа за 
тянулось.

Однако у бригады есть 
хорошее средство против 
«завала»: коллектив может 
быстро переходить с одно
го вида работы на другой. 
Большинство членов брига
ды имеет и смежную спе
циальность — порой не од
ну. О том, насколько это 
важно, говорит нынешняя 
ситуация. На третьем, за 
вершающем этапе, возник
ла неувязка с субподряд
чиками: «Стальконструк-
ция» не берется за монтаж 
металлоконструкций карка
са здания. Тогда бригада 
решила: сами будем мон
тировать каркас.

Только не поймите, что 
это лекарство от всех стро
ительных болезней.

П. САПРИН,
бригадир комплексной 
бригады СМУ «Пром- 
строй-2».

СОРВАЛИ, ХОТЯ 
ПЕРЕВЫПОЛНИЛИ

978 тысяч рублей (план 
905) освоила наша бригада 
в прошлом году. Задание: 
справиться в течение года 
с двумя этапами строи
тельства базы материально- 
технического снабжения 
Ковдорского ГОКа. Заклю 
чили мы подрядный до
говор. на этот объект. Н а
чало было многообещаю
щее: хороший темп при ук
ладке фундаментов. Более 
чем полтораста процентов 
по объему строительства и 
по выработке—в мае, июне, 
июле. Словом, работа шла 
как нельзя лучше. Д о ав
густа. И все. Первый этап 
наскоро закрыли — и с ба
зой пришлось расстаться.
Не по своей воле — не
было сборного железобето
на.

На гараж е хозавтомоби- 
лей и на других объектах, 
куда нас «перекинули», нам 
удалось сделать многое, и 
годовой план выполнили
задолго до нового года. Но 
•взят подряд: значит,' мы

обязались нести материаль
ную ответственность за сда
чу объекта. И оказались в 
очень трудном положении: 
сделали много, а задание 
года не выполнили.

Нам предлагали продол
жить подряд на базу мате
риально-технического снаб
жения. Думаем, не стоит. 
Подрядный метод (мы убе
дились в этом в первой 
половине прошлого года) — 
отличный стимул. Но за 
чем создавать искусствен
ное соперничество подряд
ных бригад, если нельзя обе
спечить их сборным ж е
лезобетоном? Более од
ной подрядной бригады, 
думается, комбинат произ
водственных предприятий и 
управление производствен
но-технологической ком
плектации треста обеспе
чить пока не в состоянии. 
Вот монолитным железобе
тоном КПП снабжать уже 
может. Поэтому готовы 
оформить подряд на рабо
ты нулевого цикла в при
ямке корпуса обогащения 
второй очереди АБОФ.

Н. ПЕТРЮК,
бригадир комплексной
бригады СМУ «Пром-
строй-1».
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Образование 
досаафовское

Спортивно - технический 
клуб ДОСААФ в Ковдоре 
известен давно. Но гово 
рить о нем как о сложив 
шейся организации можно 
лишь теперь. Областной ко 
митет ДОСААФ по итогам 
1976 года назвал Ковдор 
ское подразделение лучшим 
в области. А ведь до сих 
пор наш спорттехклуб был 
убыточным. Ныне же невы
полненным остался всего 
один пункт: подю товка сек- 
ретарей-машинисток. Но и с 
этим решено: машинки при
обретены, дипломированные 
специалисты вскоре поведут 
курсы.

Ежегодно ДОСААФ го
товит кадры водителей для 
народного хозяйства, а так
же обучает любителей. Хо 
рошо зарекомендовали себя 
инструкторы практического 
вождения шоферы цеха тех
нологического транспорта 
Ковдорского ГОКа В. В 
Ж елезное, А. И. Грачев и 
пенсионер В. Ф. Соболев. 
Особым уважением курсан
тов пользуется преподава
тель теории слесарь цеха 
подготовки производства 
Ковдорского ГОКа В. Р. 
Тищенко. Именно при его 
участии слушатели курсов 
стали настоящими курсан
тами Ни одного срыва за 
нятий, сами убирают поме
щение. Д а и оборудовали 
пустовавшее помещение 
подвала Дома пионеров под 
учебные классы тоже кур 
сайты под его руководит 
вом.

Обком ДОСААФ выде
лил нам несколько гоноч
ных мотоциклов. Теперь со 
зданы условия для занятий 
секции мотоспорта.

Надо упомянуть и о дей
ствующей стрелковой сек
ции, где занимаются школь
ники и производственники 
На общественных началах 
существует клуб служебно 
го собаководства. Это все 
одна сторона деятельности 
ДОСААФ.

Другая сторона — рабо
та с допризывниками. Для 
координации действий при 
ДОСААФ организован Со
вет активистов.

В контакте с ДОСААФ 
немало сил приложили учи
теля В. П. Малев (школа 
№ 1 8 )  и В. А. Дугинев 
(школа №  17). В общежи
тии (Микрорайон, 6) обо
рудуется тир, здесь прояви
ли активность строители, в 
особенности председатель 
Совета физкультуры треста 
Ю. Н. Кретинин. Инструк
торы выступали в школах 
города с лекциями о пяти
десятилетии Д О С А А Ф  
СССР, о правилах уличного 
движения.

На предприятиях самую 
действенную поддержку 
оказывают к о м и т е т ы  
ВЛКСМ, все без исключе
ния секретари комитетов.
Хорошо организована пер
вичная о р г а н и з а ц и я  
ДОСААФ в комбинате
«Ковдорслюда». Особенно 
надо отметить мастера про
изводственного обучения 
рудника «Ковдор» Ф. К. 
Тетерина, председателя пер
вичной организации, а так
же отличника ДОСААФ
СССР командира отряда 
горноспасателей В. Ф. Ка
пустина.

Тормозит дело лишь от
сутствие базы. Пока что 
нет даж е гараж а, и маши
ны стоят под окнами квар
тир инструкторов, сами они 
учебную технику и ремон
тируют. Безусловно, созда
ние собственной базы рас
ширит возможности спорт- 
техклуба и Ковдорской ор
ганизации ДОСААФ.

А. ДЕМЬЯНЧУК,
начальник Ковдорско
го спорттех к л у б а
ДОСААФ.

ВОДИТЕЛЬ САМОХОДКИ
Ковдор появился на кар

ге страны в годы послево
енных пятилеток. Первыми 
его строителями были, в ос
новном, ветераны Великой 
U |ечес I венной войны. 1ак 
уж повелось, чю фронтви- 
ки и в мирные дни считали 
себя обязанными быть на 
передовой.

Но счастью, у одного из 
первое гроителеи, у ветера
на войны и труда, водите
ля цеха технологического 
транспорта Николая Гри
горьевича Скворцова сохра
нились пожелтевшие фрон
товые газеты, ставшие до
кументами истории. И сей
час, кот да городской музей 
все более становится ре
альностью—реликвии долж
ны, безусловно, стать од
ним из самых дорогих его 
экспонатов. А может быть, 
им место и в областном 
музее.

С разрешения Николая 
Григорьевича мы перепеча
тываем в сокращенном виде 
статьи из «дивизионки» и, 
пользуясь случаем, поздрав
ляем его и дру|их ветера
нов Великой Отечественной 
войны с наступающим Днем 
Советской Армии и Военно- 
Морского Флота.

Шутка—  
тоже снаряд

Приветливо улыбаясь при 
встрече, с любовью говорят 
пехотинцы:

— Это наши самоходчи
ки.

Там, где трудно было пе
хотинцам, на помощь им 
приходили самоходные ору
дия. В жестокой борьбе 
рождалось боевое содруж е
ство.

Большой любовью поль
зуется механик-водитель 
экипажа — гвардии стар
ший сержант Скворцов. Ве
теран Отечественной войны, 
Скворцов является душою 
подразделения. Орел в бою, 
он первый весельчак в часы

досуга. Если грустно или 
трудно, Скворцов все! да 
найдет, чем рассмешить 
товарища, поднять общее 
настроение. Он же первый 
затянет песню, да такую, 
что усталость как рукой 
снимет.

Под Николаем Скворцо
вым горело несколько бое
вых машин. Он был ранен, 
обгорал, но по-прежнему в 
строю, и его бодрости мо
гут позавидовать многие. В 
этом году машина Скворцо
ва раньше других была 
подготовлена к зиме: по
ставлена на подогрев, техни
чески осмотрена, промыта, 
заправлена зимними сор
тами смазки, отеплены ак
кумуляторы и т. д. Машина 
Скворцова всегда в полной 
боевой готовности.

Артиллеристы - самоход
чики вновь готовы всей 
своей сокрушительной си
лой обрушиться на врага.

А. КОСТЕРИН, 
Гвардии старший сер
жант.

(«Красноармейская правда», 
29 декабря 1944 года).

Гордимся 
механиком

Когда мы подъехали к 
окраине немецкого поселка, 
пехотинцы крикнули:

— Видит кирху? Там за 
сели вражеские пулеметчики, 
мешают продвигаться. З а 
ставьте их замолчать.

Мы быстро навели пушку. 
До церкви было метров 700. 
Из купола вражеские пуле
метчики вели огонь. Н авод
чик Коптилов по моей 
команде дал выстрел. П о
падание было точное. Сна
ряд разбил купол. Дали 
еще несколько выстрелов. 
Снаряды легли в цель.

Утром немецкий танк 
стал обстреливать поселок. 
Загорелось несколько до
мов. Меня вызвал к себе 
генерал и приказал немед
ленно уничтожить врага.

— Есть, товарищ гене
рал! Танк будет уничтожен.

Быстро вернулся к экипа

жу, объяснил задачу. Ме
ханик-водитель Скворцов за 
вел машину. Вот до немец 
кого танка осталось не более 
500 метров. Я скомандовал

— Огонь!
С первого же выстрела не

мецкий танк загорелся.
За время войны наш эки 

паж накопил большой бое 
вой опыт. Экипаж живет 
дружно, сплоченно, как одна 
семья. Мы гордимся своим 
механиком-водителем гвар
дии старшим сержантом 
Скворцовым. За проявленное 
мужество и отвагу в боях 
он награжден орденом Крас
ной Звезды и орденами Сла
вы третьей и второй степе
ней. Наводчик гвардии сер
жант Коптилов такж е от
лично 'знает свое дело. В 
бою он хладнокровен и до 
дерзости смел. За мужест
во и отвагу он награжден 
орденом Славы III степени 
и медалью «За отвагу».

Опытным воином являет
ся заряжающий Василий 
Чуприна. На фронте он с 
1941 года, несколько раз ра
нен. За образцовое выпол
нение боевых заданий на
гражден орденом Красной 
Звезды и орденом Славы 
III и II степеней.

Вот из каких воинов со
стоит наш экипаж. В пред
стоящих боях самоходчики 
покажут новые образцы ге
роизма и воинского мастер
ства.

А. ХАЙДУКОВ, 
гвардии лейтенант

(«Красноармейская правда», 
март 1945 года).

Два фотокадра из био
графии Николая Григорье
вича Скворцова.

Февраль 1945 года. Во
сточная Пруссия (Фого 
военных лет). «Механик- 
водитель Скворцов! Ваша 
машина — в отличном бое
вом состоянии».

Февраль 1977 года. Ков
дор. «Машина проверена и 
отлажена, как всегда. В 
добрый путь, Николай Гри
горьевич!» На снимке: Н. Г. 
Скворцов (справа) и на
чальник автоколонны Ю. Ф. 
Ульянков.

Фото Ю. Петрухина.

Прорыв
В танковую школу я по

пал в середине войны. Н а
чинал войну на Калинин
ском фронте, в дни боев за 
Москву — разведчиком.

А в 43-м вернулся в те 
же места, под Ржев, уже 
танкистом. Задача нашей 
танковой части была: про
рыв. Значит, первыми вре

зались в линию фронта, 
расчищали дорогу тем, ко
му предстояло в упорных, 
порой длительных боях 
окончательно отвоевывать 
землю у врага.

Всякое было. В нашу са
моходку не раз попадали 
немецкие снаряды. Выско
чишь, посмотришь: не го
рит, серьезных поврежде
ний нет — и снова в атаку. 
Но пришлось бывать и в го
рящем танке. Первый раз в

Белоруссии, под городом Го
родок, близ Витебска. В са
мый разгар жарких, без
остановочных боев. Три ме
сяца полевого госпиталя 
(там я узнал о награж де
нии орденом Красной Звез
ды) — и опять в самое 
пекло 15 суток экипаж без 
остановок мчал от Борисо
ва до Волковыска. Иной 
день ни закурить, ни воды 
глотнуть.

Восточная Пруссия, бои

за Кенигсберг — и там еще 
раз горел в танке. Из ты
лового госпиталя на фронт 
не попал. Попал инструкто
ром в танковую школу, пе
редавал опыт молодым. 
Шли последние дни войны.

Н. СКВОРЦОВ, 
водитель цеха техно
логического транспор
та, кавалер орденов 
Славы II и III степе
ней и ордена Красной 
Звезды.

Не стареют 
душой 

ветераны
Николай Григорьевич 

Скворцов — один из ста
рейших водителей комби
ната: возил ещ е первые
тонны ковдорской руды. 
Сначала — на МАЗах, по
том пересел на БелАЗ.
Опытом с в о и м  охотно д е 
лился, недаром в прошлые 
годы нередко сидели а его 
кабине стажеры — из них 
иные сейчас признанные 
мастера вождениями хотя 
уже два года как положен 
человеку заслуженный от
дых (вот уже кем в польу о 
меру заслуженный!), а все 
за баранкой. И нет чтобы 
полегче, остался на БелАЗе 
Одно послабление позво
лил: работу без «нулевой 
смены». И то ещ е как ска
зать послабление. Смену 
отработать в машине, на 
которую наваливают нега
барит — это нужно здор о
во чувствовать БелАЗ.

Но не только в том д е 
ло, где работает и что, мол, 
хорошо работает. Тут бы 
вам самим посмотреть, как 
приходит на смену (порой 
задолго до начала), как не 
спеша осматривает, обсту
кивает машину. Всегда пе
рекинется веселым словом 
с одним, с другим, с треть
им. Вот уж кого никогда не 
помню унылым, ворчли
вым, насупленным.

Помнится, лет десять на
зад Николай Григорьевич 
взялся поднимать тяжелен
ное мазовское сцепление. 
Понятно, не от хорошей 
жизни: техническое осна
щение тогда было слабова
то, людей в гараже, для 
подмоги, не оказалось. А 
сцепление возьми и прива
ли его всей своей полуто- 
растакиллограммовой тя
жестью к стене. Мы подо
спели, сцепление оттащи
ли. Скворцову, конечно, 
куда как невесело, а он 
еще шутит, руководит— ку
да и как оттаскивать.

Давно в цехе подобных 
«испытаний» ни на чью д о 
лю не выпадает. Но и ныне 
Николая Григорьевича ни
какой трудностью не возь
мешь: все одолеет — ве
селый , добрый у него ха
рактер.

Сейчас на-комбинате ра
ботает и сын Николая Гри
горьевича, Александр. Сюда 
пришел после школы, отслу
жил в армии и вновь сюда 
вернулся. В прошлом году 
в его трудовой биографии 
произошло важное собы
тие: из помощников пере
шел в машинисты экскава
тора на руднике «Ж елез
ный». Хоть и разные спе
циальности, но поучиться 
сыну у отца есть чему. 
Фронтовик, кавалер б о е 
вых наград, Николай Сквор
цов заслужил награды и в 
труде. Среди них — медаль 
«За трудовое отличие».

М. ТАРАСОВ, 
водитель цеха техно
логического транспор
та.

А р м ей ск ая  
зак алк а

«Буду шофером», — ре
шил еще в школе. А стать 
им помогла армия. Причем 
дважды. Весной 68-го года, 
еще до призыва на дейст
вительную, поступил на 
курсы ДОСААФ в Донец
ке1 там и постигал азы шо- 
оерского дела. Освоил пер
вую свою машину — учеб
ный «газон».

В армии с первых же 
дней сел за баранку. Вре
мени на раскачку не дава
ли. Все на тебе — от вож 
дения до ремонта. Так что

быть хозяином машины — 
там научился. На учебном 
грузовичке поездил первые 
дни — и сразу на ЗИЛ-130. 
На освоение — считанные 
дни. Да еще по горным до
рогам.

Что обретаешь в армии? 
Прежде всего, взрослеешь. 
Только с учебной скамьи— 
и вдруг доверяют тебе ма
шину. Ты себя еще в уче
никах привык числить, а 
тебя уже взрослым счита
ют. И требуют не как со 
вчерашнего ученика, а как 
с мастера.

Так что два года в ар 
мии — хороший разгон.

То, что наш экипаж до
бился в минувшем году хо

роших показателей — 114 
процентов плана — это, ко
нечно, заслуга и самого 
экипажа, и всей бригады. 
Но еще и армии: ее нелег
кий опыт — он ведь у 
каждого за спиной.

Г. СВЕРГУН, 
водитель цеха техноло
гического транспорта.

З д е с ь  м ой  
причал

На третьем году службы 
я уже выбрал город, в ко
тором буду работать — 
Ковдор. И хотя служил на 
Тихоокеанском флоте, а до 
этого жил в Хабаровске, о

заполярном городе знал 
многое., Из рассказов со- 
служивиев-мурманчан. Знал, 
что пригодится и приобре
тенная на флоте специаль
ность.

В обязанности трюмного 
машиниста входило поддер
ж ивать в рабочем состоянии 
насосы всех назначений. 
Вышел из строя — устра
няй неисправность немед
ленно. Находишься на вах
те до тех пор, пока не 
отладишь насос. Служба на 
флоте и приучила к само
стоятельности.

В ноябре уволился в за 
пас. Две недели отдыхал 
дома — в Хабаровске, и 
вот я в Ковдоре. Работаю

слесарем по ремонту насо
сов. Оборудование на пуль- 
повасосной 1 «А» внуши
тельных размеров. Не срав
нишь с корабельным. Не 
верилось, что так быстро 
его освою.

Бригада приняла меня 
тепло Сразу почувствовал 
себя полноправным членом 
коллектива.

Решил расширить гори
зонты своей профессии — 
приобретаю еще одну спе- 
диальность — электросвар
щика — в учебно-курсовом 
комбинате.

А. ОФИЦЕРОВ,
слесарь обогатитель
ного комплекса.
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Яа-та-ля/
В воскресенье. 20 февраля в спортивном 

зале школы № 18 открывается турнир по 
мини-футболу на приз газеты «Рудный Ков- 
дор».

РАСПИСАНИЕ 
МАТЧЕЙ

Первая группа
ВТОРОЙ ТУР, 27 ФЕВРАЛЯ 

«Автомобилист» —«Строитель», 
«Бессмертнике — «Юность». 
«Геолог» — «Обогатитель». 
«Горняк» — «Мотор».

ТРЕТИЙ ТУР. 6 МАРТА. 
«Бессмертник» — «Строитель». 
«Автомобилист» — «Горняк». 

Управле- «Геолог» — «Юность».
«Мотор» — «Обогатитель».

ПЕРВАЯ ГРУППА
«АвтомоОилист» —

ние м еханизации строительства 
треста «Ковдоре 1 рои » . П ятое 
место в прошлом сезоне. Фут- ЧЕТВЕРТЫЙ ТУР, 13 МАРТА.
болки голубы е, трусы и гетры 
белые. К апитан  Е. Пасхин, на «Автомобилист» —« Бессмертник». 

«Геолог» — «Строитель».
пальник команды  В. Щербинин. «Горняк» -  «Обогатитель».

«Бессмертник» — ком анда ве 
теранов спорта. Второй при
зер  прош лого сезона, о б л а д а 
тель приза «За волю к побе
д е» . Ф орма белая. К апитан Н.

«Мотор» — «Юность».

ПЯТЫЙ ТУР, 20 МАРТА. 
«Автомобилист» — «Геолог».  
«Бессмертник» — «Горняк». " u e i i m o u  I п и п "    « ш и п и

Сеин начальник ком анды  И. «Мотор» _  «Строитель».
Щербина.

«Геолог» — К овдорская гео- 
лого-разведочн ая  партия. Фор-

«Обогатитель» — «Юность». 

ШЕСТОЙ ТУР, 27 МАРТА.
ма белая. Восьмое место в «Автомобилист»—«Обогатитель».
прошлом сезоне. К апитан В, 
Иванов, начальник 
В. Лиходед.

«Горняк» — рудник «Ж елез 
ный» К овдорского ГОКа. Чет

«Бессмертник» — «Мотор», 
ком анды  «Геолог» — «Горняк».

«Строитель» — «Юность».

СЕДЬМОЙ ТУР, 3 АПРЕЛЯ.
вертое место в прошлом сезо- «Автомобилист» — «Мотор»,
не. Ф утболки красны е, трусы «Бессмертник» -  «Геолог»,
белые. К апитан  В. Колчанов, «горняк» -  «Юность», 
н ачальник ком анды  В. Марку- «Обогатитель» — «Строитель».
Ш ИН. н

«Мотор» — цех подготовки 
производства К овдорского
ГОКа. С едьм ое место в прош 
лом сезоне. К апитан  В. Фильи- 
нов, н ачальник команды  В. Ко
жевников.

«Обогатитель» — обогати 
тельны й комплекс Ковдорского 
ГОКа. П обедитель прош логод
него турнира, обл ад ател ь  гл ав 
ного прйза и приза крупного 
счета. Ф утболки белы е, трусы 
голубы е К апитан В. Денисов, 
начальник команды  В. Бодин.

«Строитель» — строительно- ЧЕТВЕРТЫЙ ТУР, 12 МАРТА, 
м онтаж ное управление «Пром- «Горняк» — «Шахтер».  
строй-1». К ом анда создана на «Луч» — «Металлист», 
б азе  «И скры », третьего призе- «Полярные Зори» — «Север», 
ра прош лого сезона. Фут- «Буревестник» — «Кристалл»,  
болки белые, трусы красные.
К апитан  А. Демуха,  начальник ПЯТЫЙ ТУР, 19 МАРТА, 
команды  Г. Миронов. «Горняк» — «Металлист».

«Юность» — ком анда учащ их- «Кристалл» — «Север», 
ся школы № 18. Ш естое место «Полярные Зори» — «Шахтер», 
в прош логоднем сезоне. Ф орма «Буревестник» — «Луч»,  
белая. Капитан М. Козич, на

Вторая группа
ВТОРОЙ ТУР. 26 ФЕВРАЛЯ.  

«Горняк» — «Кристалл».
«Луч» — «Полярные Зори».  
«Металлист» — «Север».  
«Буревестник» — «Шахтер».

ТРЕТИЙ ТУР, 5 МАРТА. 
«Кристалл» — «Буревестник».  
«Луч» — «Шахтер». 
«Металлист»—«Полярные Зори». 
«Буревестник» — «Горняк».

чальниь команды Ю. Лукьян- 
цев.

ВТОРАЯ ГРУППА
«Горняк» — рудник «Рико- 

латва» комбината «Ковдорслю- 
да».  Участвует впервые. Фор
ма голубая. Начальник коман
ды А. Егоров.

«Кристалл» -  рудник «Ков- 
дор» комбината «Ковдорслю - 
д а » . О ди нн адцатое место в 
прош логоднем сезоне (« З а р я» ).
Ф утболки жеДгые, трусы крас
ные Капитан А. Беликов, н а
чальник команды с. Сакалюк. коллегии совместно С КЯПИ-

«Луч» -  цел гехнологическо- т а ц аМ ц и начальниками 
го транспорта Ковдорского
ГОКа Д есятое место в прош- команд И членами ОрГКОМИ- 
лом сезоне («Звезда»)'. Фут- тета СОСТОИТСЯ В Субботу, 
болки белы е, грусы красные.
Начал».ник команды  А. К узне
цов.

«Металлист» — ремонтно ме
ханический цех Ковдорского 
ГОКа Д евятое место в прошлом 
сезоне Ф утболки зелены е, тру- __  о
сы черные Капитан Э. Еремчен- соревновании. Утвержден
ко. сценарий открытия турни-

« П олярные Зори» — ком анда 
учащ ихся школы № 18 Участ- Р с‘- * * *
вует впервые Ф орма белая. К а
питан В. Д овкш а, начальник 
команды  Д. Л укьянов.

«Север-77* — цех технологи- 
ческого транспорта Ковдорского Лукьянов.
ГОКа. Участвует впервые. Ф ут
болки красны е, трусы ж елты е.

«Шахтер» — рудник «Ч алм озе

ШЕСТОЙ ТУР, 26 МАРТА. 
«Горняк» — «Север».  
«Кристалл»—«Полярные Зори». 
«Луч» — «Шахтер».  
«Буревестник» — «Металлист».

СЕДЬМОЙ ТУР, 2 АПРЕЛЯ.  
«Горняк» — «Полярные Зори».  
«Кристалл» — «Луч».  
«Металлист» — «Шахтер».  
«Буревестник» — «Север».

ПРЕСС-ЦЕНТР
СООБЩАЕТ

(?) Заседание судейской

19 февраля, в 19 часов в ка
бинете физкультуры школы
№ 18. * * *

Д  Все готово к началу

(!) Заместителем главно
го судьи назначен А. А.

ДОСЬЕ СТАТИСТИКА

(!) Спортзал школы № -18 
ро» комбината «К овдорслю да». радиофицирован, И суДЬЯ- 
П ятн адц атое  место в прошлом информатор будет СООб-

тан0Н В. ФС араж инаСНаЯ' Щать зрителям  в с е  необхо-
«Буревестник» — ком анда ДИМЫе Сведения ПО ХОДУ 

учаш ихся школы № 18. Участ- матчей, 
вует впервые. Ф орма белая . а г К Ы Ш А
К апитан Н. Тихонов. А Ф И Ш А

п е р в о г о  дня
Воскресенье, 20 февра

л ь  Сто семьдесят футболи- л я . Спортзал школы № 18. 
стон будут участвовать в тур- . . ч а г п „ Т о п ж е г т в е н н о е  
нире. Самая «длинная» скамей- 11 ч<»СОВ. 1 оржественное
ка у команд «Геолог и «Ме- открытие второго город- 
таллист» — по 15 участников, ского турнира по мини-фут- 
Самая «короткая» — у «Крис- га зеты  « P v u -
талла»,  всего пять футболис- 00ЛУ ПРИЗ газеты «куд
тов. ныи Ковдор». Участникам

ф  Из шестнадцати коллек- всех команд необходимо 
тивов шесть представляют Ков- я п и т . гя имря ппи с е б е 
дорский ГОК, пять из них иг- явиться, имея при се и е  
рали в прошлом году, к ним спортивную форму, 
прибавилась команда цеха гех- 13.00. «Обогатитель» — 
нологического транспорта «Се- «Бессмертник». Судья С. Сака- 
вер-77».

Три команды выставили 
рудники комбината «Ковдор- — «Луч».

люк.
13.45. «Горняк» (Риколатва)

слюда», сохранив прошлогод
нее количественное представи
тельство.

Лк Две команды (в прошлом

14.30. «Шахтер» — «Север». 
15.15. «Автомобилист» — 

— «Юность». Судья В. Ильин. 
16.00 «Геолог» — «Мотор».

году — три) защищают честь Судья А. Лукьянов,  
коллектива физкультуры треста 16.45 «Горняк» — «Строи-
«Ковдорстрой». тель». Судья В. Нерода

ДЬ Команду «Юность» из 17.30 — «Кристалл» — «Me
in колы № 18 поддержат в ны- таллист».
нешнем турнире «Полярные 18.15. «Полярные Зори» —
Зори» и «Буревестник». «Буревестник».

V -

Все блите
Отдел архитектуры ис

полкома Апатитского го
родского Совета депутатов 
трудящихся рассмотрел за 
прос Ковдорского гориспол
кома о возможности выде
лить земельный участок в 
распоряжение Общества 
огородников и садоводов и 
отнесся положительно. Для 
окончательного решения о 
выделении земли Общество 
должно представить архи
текторам для выбора и ут
верждения три варианта 
предполагаемого плана раз
бивки участка. О бязатель
ной является и официаль
ная регистрация Общества 
огородников и садоводов 
при профкоме одного из 
предприятий города.

В редакцию продолжают 
поступать заявления. К про
шлогодним двумстам д в а 
дцати прибавилось более 
пятидесяти новых. По 
прежнему основным источ
ником информации являет
ся газета, но теперь у нее 
появились многочисленные 
помощники: ведь каждый 
кто подал заявление в О б
щество садоводов, расска
жет об этом в коллективе 
своей бригады, смены, и та 
ким образом становится не
вольным агитатором.

Прием заявлений продол
жается. Порядок остается 
прежним. Заявление пишет
ся в адрес профкома пред
приятия, а сдается для ре 
гистрации в редакцию «Руд
ного Ковдора». В заявле
нии указывается домашний 
адрес, место работы и про 
фессия.

А з а  ст ен о й
<<— „ ст ен а

Немногим более двух ме
сяцев прошло с тех пор, 
как дружинники рудники 
«Железный» начали деж у
рить в Д К , на танцевальных 
вечерах. Произошли ли из
менения с тех пор? Этот 
вопрос мы адресовали са
мим посетителям танцев. 
«Меньше стало пьяных», — 
услышали в ответ.

Это верно, на вечерах 
танцев стало спокойнее. И 
заслуга в этом, безусловно, 
дружинников во главе с на
чальником участка экскава
ции В. С. Ьондарем и стар
шим маркшейдером рудни
ка А. М. Галигузовым. Н и
каких поблажек, снисхожде
ния тем, кто пришел в ДК , 
предварительно хлебнув 
сорокаградусной. Меньше 
стало и желающих пронести 
бутылку со спиртным.

Вместе с контролерами 
дружинникам постоянно 
приходится «воевать» с 
хмельными, доказываю щи
ми, что они «совершенно 
трезвы и имеют право 
культурно отдыхать».

Обычно воспитание та 
ких «культурно отдыхаю
щих» завершается их вы
дворением. А дальше? Они 
толпятся перед входом, 
мешают контролеру, сквер
нословят, угрожают дру
жинникам и работникам 
Дворца.

Очевидно, что предста
вителям милиции хоть из
редка бы способствовать 
наведению порядка. Теперь 
уже не на вечерах танцев, а 
за стенами ДК . Только тог
да, когда молодежь будет 
приучена отдыхать без 
спиртных напитков, — а это
го, мы уверены, добиться 
можно, — тогда будет ре
шаться главная задача — 
воспитание культуры на ве
черах танцев.

3. КОМАРОВА, 
заведующая массовым 
отделом Дворца куль
туры.

Ковдор-по
телевизору

ЭТО ЗАВИСИТ 
ОТ ФОТОЛЮБИТЕЛЕЙ

Мурманская студия теле
видения и областное фито
объединение «Лапландия» 
в год 60-летия Великого 
Октября проводят откры
тый фотоконкурс на луч
шую фотоработу, отраж а
ющую приметы нового в 
нашей жизни. Эго могут 
быть снимки, посвященные 
трудовым будням северян, 
портреты наших современ
ников, пейзажи земли Коль
ской, преображенной рука
ми советского человека, 
жанровые сценки. Эти темы 
можно воплотить и в от
дельных фотокадрах, и в 
событийных репортажах 
(сериях из 3—8 снимков).

В телевизионном конкур
се могут принять участие 
все желающие. Принимают
ся черно-белые снимки, от
печатанные в двух экземп
лярах размером 18x24. К 
снимку должен быть прило
жен краткий пояснительный 
текст с указанием фамилии, 
имени, отчества автора, его 
возраста и профессии, до
машнего адреса.

Д ля победителей конкур
са учреждены поощрения — 
грамоты, дипломы и подар
ки. Лучшие работы будут 
показаны по телевидению, 
рекомендованы для опубли
кования в местных газе
тах.

Срок представления работ 
— до 1 октября 1977 года. 
Адрес: г. Мурманск, студия 
телевидения, фотоконкурс 
«Образ жизни — советский».

Встреча с героями ска
зок — всегда праздник. Не
давно они пришли в гости 
к ребятам детского сада 
«Дюймовочка». Запомнится 
этот день еще и играми,

где надо было проявить 
настоящую ловкость и сно
ровку. И чаепитием под 
открытым небом.

Фото М. Близнюка.

•  ВЕЧНО
ВЫ ТОРОПИТЕ

— Давай, Илона, оде
ваться. Наверное, уже вы
спалась?

Трехлетняя Илона Стоя
нова посмотрела в темноту 
за окном и ответила:

— А ночь не выспалась.

ф  МАКСИ 
ИЛИ МИНИ!

Сережа, трехлетний ма
лыш, смотрел внимательно 
на торшер и заключил:

— Ампачька в пьятьи!
•  БЕСПРИЗОРНЫЕ 

СЛЕДЫ
На прогулке зимой:
— Посмотрите, дети, ка

кие остались на дорожке 
следы.

— А собака будет их ню
хать? — спросила Галя.

— Нет, не будет, а поче
му она должна их нюхагь?

— Мама говорила, собака 
следы нюхает, ир книги гово
рила.

Л. ТУХКАНЕН, 
медсестра ясли-сада 
«Солнышко».

Пинг-понг 
на сухом 
пайке

Очередным этапом зимней 
спартакиады комбината 
стали соревнования по на
стольному теннису. Десять 
цехов выставили команды.

В итоге победу одержали 
спортсмены обогатительно
го комплекса (физорг В. Бо
дин). Во второй группе на 
первом месте теннисисты 
управления комбината (фи
зорг II. Генич).

Абсолютными чемпиона
ми комбината стайи Ю. Фо
ка (спорткомплекс) и Т. Бу
гаева (рудник «Железный»), 
На второй ступеньке пьеде
стала почета В. Шуляченко 
(управление) и Т. Алексее
ва (цех технологического 
транспорта). Третьи призе
ры М. Рыльский (обогати
тельный комплекс) и С. 
Мошникова (управление), 

В основном соревнования 
прошли на высоком спор
тивном уровне. ■ Но... тен
нисисты соревновались с 
10 утра до 17 часов, а под
крепиться было негде — 
буфет закрыт.

25.—27 февраля у нас со
стоятся районные соревно
вания. Неужели придется 
недоуменно пожимать пле
чами в ответ на вопросы 
гостей о буфете?

С. НИКАНДРОВ,
председатель Совета 
ДСО «Труд» Ковдор
ского ГОКа.

Редактор Я. МАХЛИН.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
19 февраля — М олодеж

ный клуб «В кругу друзей». 
Встреча с участниками флот
ской художественной само
деятельности (19).

20 февраля — Встреча 
школьников города с уча
стниками флотской худо
жественной самодеятель
ности (11-30). Встреча кни
голюбов, посвященная 20- 
летию книжного магазина 
(15). Танцевальный вечер 
(20) .

21 февраля — Педагоги
ческий лекторий «Автори
тет и пример родителей в 
воспитании детей». Фильмы: 
«Человек, которого нужно 
понять», «Взрослые глазами 
детей» (19).

23 февраля — Вечер вст
речи ветеранов Великой 
Отечественной войны с мо
лодежью города (19).

КИНО:
19 февраля — «Возвра

щение к людям» (12); 
«Трын-трава» (14, 16).

20 февраля — «Кортик» 
(14).

22 февраля — «В клеш
нях черного рака» (17, 19, 
21).

24 февраля — «Это я 
убил» (17, 19, 21).V

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

18—20 февраля — «Без
отцовщина» (18-го: 12, 14, 
16, 18-15, 20, 22; 19—20-го: 
12, 14, 16, 18, 20, 22).

21—22 февраля — «По
путчик» (12, 14, 16, 18-15, 
20 , 22 ) .

23 февраля — «Пропав
шая экспедиция», в двух 
сериях (12, 15, 18-45,
21-15).

24—27 февраля — «Золо
тая речка» продолжений 
«Пропавшей экспедиции») 
24-го; 12, 14, 16, 18-45,
20-15, 22; 25-го: 12, 14, 16, 
18-15, 20, 22; 26-го: 12, 14, 
16, 18-15, 20-15, 22; 27.-го: 
12, 14, 16, 18, 20, 22).

23, 24 и 26 февраля — 
«Повесть о коммунисте» 
(жизненный путь Л. И. 
Брежнева) в 17-30.

В АПАТИТЫ —
НА ТАКСИ!

19 февраля открывается 
движение маршрутных так
си «Апатиты — Ковдор»
(пока ощь будут ходить 
только в зимнее время). 
Отправление из Апатитов в 
7.00 и 17.30 от остановки 
«Путепровод» в районе ма
газина «Спутник». Из К ов
дора — в 7.00 и 17.30 от 
универмага «Ковдор».

19 февраля на Апатиты 
будет только один рейс —  
в 17.30. С 20 февраля — по 
два рейса в день.

Стоимость билета — 6 
рублей 75 копеек. Билеты 
продаются в кассе транс
агентства по адресу: (ули
ца Ленина, 11 (предвари
тельная продажа) и при 
посадке — водителем так 
си.

Администрация авто
колонны № 1378
(г Апатиты).

♦
ПОКА НЕ «СЕЛ» 
АККУМУЛЯТОР

Владельцам индивидуаль
ных гаражей предлагается 
до 1 марта зарегистриро
вать электросчетчики и уп 
латить за пользование элек
троэнергией и теплом.

Справки —  в д ом оуправ
лениях №  1 и № 2, ул. Гор
няков, 22. Телефон: 2-37. 

Администрация Ж К О  
Ковдорского ГО Ка.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
В. С КАЛАШНИКОВА, Н. П. 
ВАРНИ НА, верстала В. А. КОС
ТИНА клише нарезал В. ГАЛЬ- 
ЦЕВ, печатал на ротационной 

машине В. УШАКОВ.
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ф В НОМЕР! ф

ВСЕСОЮЗНЫЙ
коммунист
ЧЕСКИЙ 
СУББОТНИК

ОРИЕНТИР
Так получилось, что в ми

нувш ую пятницу бригада 
ш оферов Н. Ш м акова из 
цеха технологического тр ан 
спорта собрались задолго 
до начала смены. Митинг 
откры л партгрупорг брига
ды С. Н ахуш ев. П арт
групорга поддерж али  Ю. 
Рачко, Н. Алексеев, началь
ник автоколонны  Ю. Уль- 
янков.

Водители, подсчитав свои 
возм ож ности, обязались 
план двух лет пятилетки 
закончить к 7 ноября. А 
день коммунистического 
субботника — 16 апреля — 
сделать днем наивысш ей 
производительности труда, 
чтобы он послуж ил ориен
тиром для работы  в ю би
лейном году.

НА
СЭКОНОМЛЕННЫХ

МАТЕРИАЛАХ
21 ф евраля, прямо на 

строящ ем ся объекте — д о 
ме №  2, строители СУ «От- 
делстрой» собрались на ми
тинг. Было принято реш е
ние: Л енинский субботник 
16 апреля отработать на 
сэкономленных м атериалах 
на своих рабочих местах. В 
этот день отделочники обя
зую тся вы полнять строи
тельно-м онтаж ны х работ на
4,2 тысячи рублей.

ф  ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ ф РИТМ СМЕНЫ ф
ДИАЛОГ 

СМЕЖНИКОВ
О богатители из К овдора 

и О ленегорска, аглом ерат
чики из Череповца сорев
нуются с 1970 года. Итоги 
соревнования за прошлый 
год подводились 19 ф евр а
ля в Оленегорске.

В основу разговора была 
полож ена проблем а качест
ва. Череповецкие м еталлур
ги предъявляю т серьезные 
претензии к влаж ности  кон 
центрата: от этого зависит 
его вы грузка и аглом ера
ция. Больш ое внимание 
уделялось и вопросам  повы 
ш ения производительности 
труда. Хочется отметить 
д у х  взаимопомощ и, заи н 
тересованности в делах 
смеж ников, царивш ий на 
совещании.

Н а этот раз наибольш ее 
количество баллов получили 
оленегорцы. Очередное под
ведение итогов пройдет в 
июле в Череповце.

Н. М О РО З, 
секретарь партбю ро 
обогатительного ком
плекса.

ПОЧЕМУ 
ЗА ЧЕРТОЙ!

П роизводственно-м ассовая 
комиссия профкома Ков- 
Дорского ГО К а рассм отре
ла итоги социалистическо
го соревнования за  январь. 
В первой группе победите
лем признан коллектив обо
гатительного комплекса, во 
второй ж илищ но-ком м у
нального отдела. С р а с 
смотрения были сняты  ко л 
лективы рудника « Ж ел ез
ный», цеха технологическо
го транспорта, допустивш ие 
рост наруш ений общ ествен

ного порядка; цеха подго
товки производства, ре 
м онтно-механического ц е
ха . - - за перерасход ф он
да заработной платы и уве
личение числа наруш ений 
общ ественного порядка; все 
коллективы  цехов третьей 
группы — за перерасход
фонда заработной  платы.

>6 >6 *
П роф ком  горно-обогати

тельного ком бината «Ков- 
' дорслю да» подвел итоги 
социалистического соревно
вания за  январь. Среди ос
новных подразделений ко м 
бината первое место при
суж дено коллективу рудни
ка «Риколатва». П обедите
лям и соревнования коллек
тивов цехов и ф абрик стали 
рудосортировщ ики рудника 
«Чалм озеро». В соревнова
нии коллективов участков 
откры ты х горны х работ 
первое место не при суж да
лось.

ИЗ БЛОКНОТА 
ДИСПЕТЧЕРА

16— 18 февраля. На 9-й 
секции магнито-обогати- 
тельной фабрики значи
тельно улучшилось поло
жение с арматурой. На 
склады управления произ
водственно - технологиче
ской комплектации прибы
ли необходимые металло
изделия. Арматура уже час
тично отправлена ка строй
площадку для монтажа.

21 февраля. Рабочие 
строительно - монтажно г о 
поезда 821 треста «Канда- 
лакштрансстрой» приступи
ли к укладке путей желез- 
нодерожного тупика на 
нижнем складе Ковдорско- 
го леспромхоза в Куропте.

22 февраля. На первый

корпус строящейся школы 
должно быть подано теп
ло. Однако этого сделать 
пока нельзя — поставщи- j 
ки задерживают поставку | 
оконных блоков.

23 февраля. В последнее] 
время участок «Апатит- 
строя» не монтирует круп
нопанельные дома № 3 и I 
N° 13, тем самым задержи
вая работу других субпод- [ 
рядных организаций.

ГРАМОТА 
ОБЛСОВПРОФА

П одведены  итоги социа
листического соревнования 
культурны х учреждений 
профсою зов М урманской 
области за  1976 год.

В постановлении прези
диум а облсовпроф а отм е
чается, что клубы и Д в о р 
цы культуры- укрепили с в я 
зи с трудовы м и коллекти
вами, оказы вали влияние на 
улучш ение дисциплины, по
вышение трудовой и о б 
щ ественно-политической а к 
тивности рабочих и с л у ж а 
щих.

П резидиум облсовпрофа 
признал победителем со 
циалистического соревнова
ния среди культурны х уч
реждений по II группе 
коллектив Д во р ц а  культу
ры имени 50-летия О ктября. 
Ему впучена П очетная гра
мота иолсовпрофа и I пре
мия (350 рублей) на при
обретение культинвентаря.

П резидиум облсовпроф а 
обязал  правления клубов 
и Д ворцов  культуры  акти 
визировать работу, н ап рав
ленную на  достойную  встре
чу 60-летия Великой О к
тябрьской социалистической 
револю ции.

Все звенья 
взаимосвязаны

густо,
пусто

ф пост НАРОДНОГО к о н т р о л я  ф

Груз безынициативности
Штраф, уплаченный комбинатом за простой 

вагонов с взрывчатыми материалами, составил 
в декабре — 541 рубль, в январе — 1.399 руб
лей.
-—Чтобы  уменьш ить про

стои вагонов, необходимо 
вдвое увеличить ш тат гр у з
чиков, заняты х  на р азгр у з
ке взры вчаты х веществ, 
больше вы делять маш ин, в 
том числе — вторую  д е ж у р 
ную машину.

— О дна из причин про
стоев — использование на 
50 процентов грузоподъем 
ности транспорта из-за то 
го, что не нарощ ены борта 
маш ин. В то р ая— склад рас
считан на хранение 720 тонн 
взры вчаты х вещ еств. Н а  1 
ян варя  в нем находилось 
710 тонн, а поступило еще 
773 тонны. К уда девать? 
Третья — неравномерность 
поставок материалов. З а  10 
дней января прибыл 21 в а 
гон с ВВ.

Т ак ком м ентировали груп
пе народного контроля при
чины сверхнорм ативны х про
стоев вагонов начальник 
рудника «Ж елезны й» В. Ф. 
Д евочкин и начальник б а 
зисного склада  И. Н. Бу- 
тянов. Тех самы х простоев, 
которые обош лись за  два  
месяца в 1.940 рублей ш тр а 
фов.

О бъяснения, на первый 
взгляд , объективны е. Но 
еще год н азад  группа н а 
родного контроля, рассм от
рев причины простоя ваго 
нов, пр'ишла к вы воду, что 
они — в низкой органи за
ции труда на разгрузке, о т 

сутствии механизации р а 
бот, в нетребовательности 
начальника базисного скл а 
да И. Н. Б утянова и руко
водителей рудника (началь
ника В. Ф. Д евочкина и 
главного инж енера В. И. 
К ан д ы б ея).

Спустя год, мож но кон
статировать: полож ение не
изменилось.

Значит, избеж ать сверх
нормативных простоев не
возм ож но, и ш траф ы  сле
дует отнести в граф у п л а
новых убы тков? С удя по 
объяснениям , с этим поло
ж ением следует смириться 
до тех  пор, пока не будет 
построен новый базисный 
склад, А так  ли?

П реж де всего, ссылки на 
неудовлетворительное обес
печение транспортом обо
снованы лиш ь в том сл у 
чае, если не дум ать о его 
рациональном  использова
нии. К примеру, выделили 
3 маш ины д л я  доставки  ВВ 
на склад, но пока первая 
загруж ается , две ж дут. Т а 
кова технология, объясняет 
И. А. Бутянов. Почему ж е 
не попы таться применить 
прицепы? О казы вается, на 
руднике об этом не д у м а 
ли. А м еж ду тем. еще год 
назад  ГН К  реком ендовала 
в срок до 15 апреля 1976 
года разраб отать  м ероприя
тия по механизации р а з 
грузки.

Конвейер поставили, ис
пытали, но реш ения для 
подклю чения на постоян
ную работу нет до  сих пор.

Применение поддонов под 
ВВ д ало  бы возм ож ность 
ускорить погрузочнб - р а з 
грузочные работы , так  как  
в таком случае мож но ис
пользовать для  погрузки и 
вы грузки имеющуюся тех
нику- — электрокар  и по
грузчик. Времени прош ло 
достаточно, чтобы иметь 
нуж ное количество поддо
нов, но на руднике не то 
ропились. Более того, вы 
ставляю ! контаргументы : 
дескать, * мешки не зак р еп 
лены на поддонах.

П рош ло полтора года со 
времени передачи базисно
го склада руднику. Все во з
никшие организационные 
вопросы давно бы пора ре 
шить. О днако до  сих пор 
склад  ВВ и взры вная сл у ж 
ба сущ ествую т автономно, 
отсю да и разногласия. Р у 
ководители рудника настаи 
ваю т на выделении второй 
деж урной автом аш ины  для 
доставки рабочих на р а з 
грузку вагонов. Но даж е  
та, что имеется, простаива
ет полсмеиы в ож идании, 
пока взры вчатку погрузят и 
разгрузят. Видимо, надо 
сместить граф ик работы 
взры вного участка, чтобы 
использовать имеющиеся 
два  автобуса и одну д е ж у р 
ную машину.

Если бы взры вной у ч а 
сток отвечал за  разгрузку  
вагонов, тогда были бы 
сняты  вопросы об увеличе

нии численности грузчиков. 
С ледовало бы внедрить про-1 
грессивную оплату труда 
на этих работах. Словом, 
когда отсутствует инициа
тива в поиске и внедрении] 
резервов — издерж ки не
избеж ны.

Группа народного конт
роля комбината вновь пред
лож ила администрации р у д 
ника «Ж елезны й» р азр аб о 
тать организационно-техни
ческие м ероприятия, группе I 
народного контроля рудни
ка взять под контроль р а з 
грузку вагонов. А дминист
рации ком бината предло-. 
жено, за допущ ение сверх
нормативных простоев ва 
гонов с ВВ, взы скать с на
чальника рудника В. Ф. Л е- 
вочкина, главного инж ене
ра В. И. К анды бея, началь
ника базисного склада И. Н. 
Б утяиова по одной трети | 
долж ностного оклада.

С ледует такж е  подчерк
нуть, что администрация 
ком бината в течение 1976 | 
гада м ало уделяла вним а
ния разбору  причин про
стоев вагонов под р азгр у з
кой, По сущ еству не р аб о 
тала  комйссия по непроиз
водительным расходам . В се
го два  р аза  она собира
лась, но никаких конкрет
ных решений не приняла. 
Н е был налаж ен  учет про
стоев вагонов по цехам  и 
сменам. Ф инансово-сбыто-1 
вой отдел (начальник П. С. | 
Гладченко) не учитывал 
ш траф ы  по цехам и видам 
грузов.

Н. КУ ДИМ О ВА, 
председатель группы 
народного контроля 
ком бината.

То 
то

17 февраля в утреннюю 
и дневную смены экспресс- 
анализы ставили в тупик ра
ботников участка обогаще
ния. Чуть ли не каждый час 
менялось содержание ж е 
леза в руде, причем «нож
ницы» были громадные __
от 22,6 до 31 процента. В 
результате четыре раза 
пришлось переналаживать 
оборудование, но и это не 
спасло положения. В утрен
нюю смену количество ж е 
леза в концентрате оказа
лось на целый процент ни
же планового. Не удалось 
наладить и стабильную по
дачу питания на участки 
флотации и гравитации. Эк
стренные меры, предпри
нятые для вывозки резко 
подскочивших сухих «хвос
тов» также не помогли.

Нормальный ход техноло
гического процесса обога
щения и раньше целиком 
зависел от постоянства ка
чества руды. Но сейчас, ког
да в единую технологиче
скую цепочку вместе с уча
стком обогащения завязаны 
участки гравитации и фло
тации, каждое изменение 
состава руды то ли по же
лезу, то ли по магнетиту 
отражается на работе всего 
комплекса очень болезнен
но. Если раньше колебания 

питании удавалось сгла
дить манипуляциями с на
грузками на обогатитель
ные секции, увеличивая 
или уменьшая выход сухих 
хвостов, то нынче при рез
ких скачках качества руды 
«рычагов» для сглаживания 
попросту не хватает. Меня
ется количество и плотность 
пульпы в «хвостах» м о к
рой магнитной сепарации, 
из-за чего процесс обога
щения апатита и бадделеи- 
та, куда более тонкий и 
сложный, в конце концов 
разлаживается.

А что горняки все-таки 
могут подавать на фабрику 
стабильную по качеству 
руду, подтверждает ночная 
смена 20 февраля. Коле
бания по железу были от 25 
до "27,9 — полтора процен
та, в пределах нормы. Это 
дало возможность выпус
тить концентрат с содер 
жанием железа равным 64,3 
процента —  на процент

лучше планового задания, А 
самое главное, мы стабиль
но поставляли смежникам 
пульпу, 630—640 тонн в 
час. Тоже в пределах нор
мы.

А. К У ТА РЕН К О , 
сменный мастер уча
стка обогащ ения.

Попробуй 
приноровись

21 февраля в смену с 0 
часов на участке гравита
ции оборудование работа
ло нормально. Если иметь 
ввиду механическую сто
рону дела. А если смот
реть глазами технолога, то 
получается следующая кар
тина.

Первое: из-за невозмож
ности нормального рас
пределения питания по тех
нологическим ниткам (а сле
довательно, и нагрузок на 
мельницы. На третью она 
равнялась 115— 120, на чет
вертую — 170— 175, на пя
т у ю — 170— 180 тонн в час) 
мы не выдержали основной 
наш показатель по ситово 
му анализу. На третьей 
мельнице ситовой анализ 
показал 50 процентов, на 
четвертой —  37,8 на пятой 
— 41 процент. А плановый 
показатель 50— 55 процен
тов. Общий ситовой за сме
ну 45,1 процента, а это явно 
не устраивает флотацию.

Второе. Разбор воды на 
пульпонасосной № 1а. Это 
приводит к падению давле 
ния в водоводах технологи 
ческой воды на участке 
гравитации и к расстройст
ву технологического про 
цесса. * '

Третье. Изменение качест
ва руды на участке обога
щения влияет на количество 
мокрых «хвостов», поступа
ющих на участок гравита
ции. Уследить за этими из
менениями, а так было не
сколько раз и в течение на
званной смены, невозмож
но, поскольку информация 
дается ориентировочная. И 
понятно почему — анализы 
качества руды поступают 
поздно.

И такая картина почти на 
каждой смене. Надо ли 
говорить, как это влияет на 
наладку процесса?

В. п о л и то в ,
старший мастер участ
ка гравитации.

I ф ТРЕВОГА! ф

Хоть противогаз надевай
Вот уж е третью  неделю полыхаю т и горят утильные 

шины прямо напротив нового трестовского гар аж а . Р а з 
водят еж едневно этот костер наши соседи из «Пром- 
строя-2». О бращ аем ся к начальнику управления Я. Ф. 
Кищ аку. «Что делать, — говорит он! — Н адо  тянуть 
инженерные сети к базам  субподрядны х организаций. 
Терпите...».

Звоним в санэпидстанцию : «С только вредной копоти 
на город — как, по-ваш ему, хорош о?». — «Д а уж  че
го хорош его», — отвечаю т. «Так повлияйте!». Д в а  р а 
за  этак  поговорили — никаких ощ утим ы х результатов. 
Видно, до  того угла, где располож ена санэпидстанция, 
дым еще не дош ел.

Но до города-то  доходит! Н адо  ж е: ветер вот уж е 
третью  неделю  дует прям о на ж илы е кварталы .

Н адо  что-то реш ать. И ли срочно изменить направле
ние ветра — или немедленно прекратить ж ечь шины.

В. РА Д Ч Е Н К О ,
главны й инж енер автотранспортной конторы  тр е
ста «Ковдорстрой».



П а р т и й н а я  ж и з н ь  ' ВСЕ НАЧИНАЕТСЯ С ПАРТГРУППЫ

12 РИ Г А Д У  водителей, 
которую  нынче в о з

главл яет  Н. П. Ш маков, 
привычно видеть в передо
виках. Естественно, в р а 
бочем коллективе очень м но
гое зависит от руководите
ля. И  в этом  смысле брига
де  повезло, во главе ее не
изменно стоят знаю щ ие и 
авторитетны е специалисты. 
Н о один человек, будь он 
семи пядей во лбу, м ож ет 
много, но не все. Я часто 
д л я  себя заду м ы вал ся , в 
чем ж е  секрет прочности 
бригады ? И  другого  ответа 
не н ах о ж у — в слож ивш ем 
ся ее костяке, в том , что 
тон в коллективе зад ает

партгруппа и ее бессмен
ный секретарь С. Б. Н аху- 
шев.

М ож но привести много 
примеров. Н о я начну с са 
мого, что ли, щ екотливого. 
В цехе четыре бригады , не
преры вная рабочая неделя. 
И спокон веков велось, что 
смена —  восемь часов. Е с
ли разделить сутки на три 
— так  и получится. Н о ведь 
водители из всех бригад 
е зд ят  практически на одних 

и тех ж е маш инах. И, зн а 
чит, к аж дую  надо после 
смены и перед сменой ос
м отреть. А это  —• время. 
О пять ж е  обед, хотя он 
ф орм ально и не был пре

дусмотрен. И  снова потери 
рабочего времени. Т ак что 
д а ж е  самы е дисциплиниро
ванны е водители все во 
семь часов на линии не н а 
ходились.

Знам енательно, что имен
но по инициативе ш оферов, 
и именно ш оферов из брига
ды Ш м акова, рабочий день 
был уменьш ен до  семи с 
половиной часов. П реж де 
чем вынести на обсуж дение 
бригады  этот  вопрос, его 
всесторонне рассм отрела 
партгруппа. П ервы м  попро
сил на собрании коллекти
ва  слова бригадир. Он ска 
зал , что из-за неполного 
использования рабочегсг 
времени бригада еж ем е
сячно не вы возит до 15— 18 
тысяч кубом етров горной 
массы. П о рядам  прош ел 
гул. Д ескать , а в чем ж е 
мы виноваты ?

— А в том , — попросил

слова коммунист, ветеран 
цеха М. И. Войтенко,—что 
из-за восьмичасового р а б о 
чего дн я, которы й все р а в 
но полностью  не использу
ется, каж д о м у  набегаю т 
дарм овы е отгулы . В ре
зультате  простаиваю т м аш и
ны и теряю тся тонно-кило
метры.

Х оть на пальцах  считай, 
хоть на логарифмической 
линейке — убедительно. Д а  
и, если полож а руку на 
сердце, разве  рабочем у вы 
годны незаслуж енны е о т 
гулы ? Они тянут  н а за д  эк о 
номику цеха, комбината. 
С ловом, мнение бригады 
было единогласным: перей
ти на работу  по 7,5 часов 
в смену. Следом за  брига
дой Ш м акова такое ж е  ре
шение приняли и члены ос
тальны х трех бригад.

С плачивает коллектив не 
только работа. И об этом

подум ала партгруппа, пред
л ож и в совместные, с сем ья
ми, вечера отды ха. И ли т а 
кой ф акт. Б ри гада  создала  
копилку. И  за  счет этого 
ф онда всем именинникам 
вручаю т подарки. О б я за 
тельно перед началом  сме
ны. Н едорогие подарки, но 
теперь почти у  каж до го  в 
к арм ане трехцветная ме
таллическая авторучка.

О бязательно  надо упом я
нуть и о наставничестве. 
Б ригада, особенно в по
следнее врем я, пополнилась 
м олодыми рабочими. И 
ш ефство н ад  ними взяли  
коммунисты В. И. Спирин, 
Ю. А. Рачко , С. Б. Н аху- 
шев, М. И. Войтенко, к а д 
ровы е рабочие А. Н. Возия- 
нов, В. М. М аксаковский,
А. Ф. И ванчук, И. Ф. А лек
сеев и другие. К стати , т а 
кая  деталь. К аж дого  но
вичка обязательно  пред

ставляю т бригаде и тут же 
закрепляю т за  ним «ш ефа» 
из опытных водителей.

П рош лы й год прош ел под 
знаком  100-миллионной тон
ны руды . И  недаром имен
но партрупорт С. Б . На- 
хуш ев добился права пере
везти юбилейную, 100-мил
лионную , добытую  со дня 
основания комбината. А не
давно, пересмотрев свои 
возм ож ности, бригада ре 
ш ила план двух  лет пяти 
летки вы полнить к  7 нояб
ря , к  празднику 60-летия 
О ктябрьской революции. 
Д л я  этого надо перевозить 
не менее 900 тысяч кубо
м етров горной массы в ме
сяц. Н е так  давно  — план 
целого цеха.

Ю. УЛЬЯН к о  В,
начальник автоколон
ны цеха технологиче
ского транспорта.
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ИНСТРУКЦИЯ 
ВО БЛАГО

П редписания инспекти
рую щ их органов, зам ечания 
комиссий и общ ественных 
инспекторов — это, как  го 
ворится закон, не п о д леж а
щий обсуж дению . Только 
исполнению.

Н а  руднике «Ж елезны й» 
ухудш илось техническое со
стояние горной техники, 
электрооборудования, д о 
рог и подъездов. Значит, 
инженерно-технические р а 
ботники рудника ослабили 
требовательность к  подчи
ненным. Это подтвердили 
проверки. Н а  участке водо
отлива контроль з а ,б е зо п а с 
ностью р абот  практически 
отсутствует, сроки проверки 
средств обеспечения безо
пасности не вы держ иваю т
ся.

Э кскаваторы  не осм атри
ваю тся длительное врем я, 
канаты  проверяю тся нере
гулярно (так, на эк ск авато 
ре №  13 — более м есяца). 
В сентябре во всех отчётах 
отмечено выполнение плано
во-предупредительного ре
монта бурового станка №  1. 
Ф актически его не ремонти
ровали , эксплуатировали  с 
техническими неисправно
стями.

Имею т место случаи веде
ния горны х работ в опас
ных условиях. П ример т о 
му — зарезка  горизонта 
106 метров.

О богатительны й комплекс 
имеет р я д  преимущ еств пе
ред рудником. О днако, 
нельзя сказать , что и тут 
инженерно-технические р а 
ботники обеспокоены со
стоянием техники безопас
ности. Н а  многих участках 
захлам лены  рабочие места, 
площ адки, без долж ны х 
предосторож ностей эксп луа
тирую тся электроустановки. 
А п о ж ар н ая  безопасность? 
Углекислотные и пенные 
огнетуш ители — с просро
ченным сроком проверки; 
в помещ ениях обнаруж ены  
сам одельны е нагреватель
ные приборы.

Н есколько улучш ился 
контроль в цехе технологи
ческого транспорта за  вы 
пуском автом обилей на ли 
нию и за  работой ш оф е
ров в карьере. Все ж е  м но
го наруш ений правил д о 
рож ного движ ения. К при
меру, 18 декаб р я  водитель 
П ерепелица наскочил на 
впереди идущ ую  маш ину, 
так  как  не соблю дал д и 
станцию. А втомобиль вы 
веден из строя.

В цехе краны  и другое
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подъем ное оборудование 
эксплуатируется с отступле
нием от правил: проф и
лактические ремонты не 
проводятся , к  работе до п у 
скается неаттестованны й и 
необученный персонал и 
т. д. Н е соблю даю тся сроки 
проверки знаний у работн и
ков, зан яты х  обслуж и ван и 
ем электрооборудования. 
Все это  упрек в адрес гл а в 
ного м еханика 3 . Н. К уль
чицкого. К ром е того м еди
цинский контроль показы 
вает, что отдельны е води
тели приходят на работу  в 
нетрезвом  состоянии.

В 1976 году сам ы е худш ие 
показатели  в ремонтно-ме
ханическом цехе. Основные 
причины наруш ения правил 
безопасности — отсутствие 
технического надзора. К о 
миссия по борьбе с н ар у 
ш ителям и правил  практиче
ски бездействовала.

Бездействует комиссия по 
технике безопасности и в 
цехе подготовки производ
ства. Н е созданы  комиссии 
на участках. По итогам  про
верки центральной ком ис
сии в декабре  р асп о р яж е
ние по цеху не выпущено, 
за  вы явленны е наруш ения 
правил безопасности ни 
один работник не наказан , 
ответственные лица для  
устранения наруш ений не 
назначены.

У ж е более месяца про
шло с тех пор, как  ф ункцио
нирует новый гар аж , одн а
ко до настоящ его времени 
не оф орм лена соответствую 
щ ая  докум ентация на о б ъ 
екты котлонадзора, и р а 
ботники отдела техники 
безопасности вы нуж дены  
были остановить работу 
грузоподъем ны х м ехани з
мов.

Аналогичные недостатки 
имею тся и в других цехах 
ком бината. Следует, о дн а
ко, отметить: там , где руко
водители участков и служ б 
создали безопасны е усло
вия труда, лично и повсед
невно заним аю тся этими 
вопросами, там  нет места 
несчастным случаям , ав а р и 
ям и наруш ениям.

Д лительное врем я р а б о 
тает без единого зам ечания 
коллектив вО здухоразделе- 
ния энергоцеха (руководи
тель Г ущ ин), коллектив 
механических мастерских 
экскаваторного  участка 
рудника (старш ий механик 
С. Н. Л ы к о в ), коллектив 
бурового участка рудника 
«Ж елезны й» (начальник 
участка В. М. А брам ов).

Д ум ается , у  нас на ком 
бинате есть где позаим ст
вовать опыт.

В. Х А РЛ А М О В ,
начальник отдела тех
ники безопасности
ком бината.

#  ОТМОЕШЬ, ЕСЛИ 
КОНТРОЛИРОВАТЬ
10 д ек аб р я  прош лого го

д а  в критической зам етке 
«...Не отмоеш ь добела» 
старш ий инженер О К С а 
К овдорского Г О К а Р . В. 
К арпенкова писала о том, 
что теплосеть к  дом ам  
№  26 и 2 бы ла сдана без 
предварительной промывки, 
что повлекло за  собою з а 
грязнение горячей воды  во 
всех городских тепловы х 
сетях. П о просьбе редакции 
зам етку  ком м ентирует з а 
ведую щ ий санитарно-гигие
ническим отделом К овдор- 
ской санэпидстанции А. С. 
Б ондарев:

— С дача объектов проис
ходит при обязательном  н а
личии всех необходимых 
докум ентов, в том числе и 
ан ал и за  воды. Сообщ аем 
такж е, что контроль за  пол
ным технологическим про
цессом подклю чения и про
мывки сетей тепло- и водо
снабж ением  возлагается  на 
отделы капитального строи
тельства заказчиков, в д ан 
ном случае — на О КС 
К овдорского ГОКа.

#  ПРОСТОЙ 
ПО ЗАЯВКЕ

П редседатель группы н а 
родного контроля Ж К О  
Т. И. Н оскова в критиче
ской зам етке «П лохо безло
ш адным» («Р. К  » от 7 я н 
в ар я  с. г.) касалась, в ч а 
стности, обеспечения тр ан 
спортом. Н а запрос р едак 
ции отвечает начальник це
х а  подготовки производст
ва Г. Н. Трухин:

— Д л я  перевозки бидо
нов с краской и других 
стройм атериалов ж илищ но- 
коммунальному о’гделу вы 
делен в аренду  автом обиль

З И Л - 150 грузоподъем но
стью 5 тонн. Что касается 
добавочного автом обиля 
для перевозки продуктов 
пяти детским садам , общ е
ж итиям  и профилакторию
— то здесь группе народ
ного конторля отдела сле
д о вало  бы сначала  прове
рить, а  как  используется 
имеющийся транспорт. Д л я  
справки сообщ аем, что 
слу ж ба  эксплуатации цеха 
подготовки производства 
совместно с норм ативно-ис
следовательской группой 
О Т иЗа вы яснила, что и вы 
деляем ы й автом обиль ис
пользуется по прям ом у н а 
значению  лиш ь на две  тре
ти в будние дни и на чет
верть — в выходные.

•  ДЕЛО-ТО 
ОБЩЕЕ

В критической зам етке 
«П лю с—минус на глазок» 
(«Р. К  » от 14 ян вар я  с. г.) 
председатель группы н арод
ного контроля рудника 
«Ж елезны й» J1. Т. Амахии 
касался  трудностей получе
ния и сдачи на регенерацию  
горю че-смазочных м атери а
лов. О твечает по просьбе 
редакции начальник цеха 
подготовки производства 
Г. Н. Трухин:

— В настоящ ее время го
рючее на рудник «Ж ел ез
ный за в о зя т  бензовозы, 
снабж енны е счетчиками. Их 
на балансе цеха пять: 
М А З-500, ГАЗ-51 и три 
ГАЗа-53А. К сож алению , 
наладить четкий учет рас
х ода  технических масел цех 
не имеет возм ож ности, так  
как  их перевозим в пере
оборудованном  автом обиле
— за  неимением м асловоза 
заводского  изготовления. 
Нет в цехе и специального 
автом обиля д л я  откачки от
работанны х масел на буль
дозерном  участке. Руднику 
было предлож ено устано
вить для  этих целей стацио
нарный насос, чтоб бочки с 
м аслами, предназначенными 
для  регенерации, мож но бы
ло  вы возить на бортовом 
автом обиле.

ф  УСТРАНИЛИ 
НЕДОДЕЛКИ

С екретарь партийного бю 
ро Т Э Ц  А. А. Л обанов  в 
критической зам етке «Г ре

ем небо» («Р. К-» от 28 ян 
в ар я) писал, что вместо не
обходимы х трех тонн пара 
трест «К овдорстрой» р асхо
дует девять. И все но при
чине неподготовленности па
ропровода. О твечает зам е
ститель управляю щ его тре
стом «К овдорстрой» В. А. 
В иноградов:

— Д ействительно, в пе
риод пуска паропровода на 
новую базу  треста расход 
п ара был повышенным. Теп
лотрассу протяж енностью
4,2 килом етра . строители 
СУ-6 сдали с , ледяны ми 
пробками, которы е остались 
после гидравлических испы
таний, поскольку спускники 
для  воды не везде были 
сделаны . Чтоб этот лед 
расплавить и потребовалось 
повышенное давление пара, 
к тому ж е д л я  спуска во
ды  приш лось прорезать от
верстия. На устранение по
вреж дений, врезание спуск- 
ников и т. д. уш ло десять 
дней.

К м оменту опубликова
ния зам етки все повреж де
ния на паропроводе были 
у странен^ , пущ ено отопле
ние нового бетонного за в о 
да. Расход  пара  28 января 
равн ялся  0,5 тонны в час 
вместо 5—7 тонн в пуско
вой период.

•  ПУТЬ 
СВОБОДЕН

В зам етке «Б ревна в ко
лесах» (Р . К.» за  24 д е 
каб ря  1976 года) и. о. н а 
чальника автобусного п ар 
ка А. П. П отеш кин о бъ яс
нял неувязки в граф ике а в 
тобусного движ ения по 
м арш руту Слю да — К овдор 
плохим состоянием дороги 
до Слюды. Н а запрос ре
дакции отвечает главный 
инженер К овдорского лес
пром хоза В. И. Верещагин;

— Зам етк а  обсуж далась 
на собрании ш оферов, за 
няты х на вы возке леса. По
тери отдельны х хлыстов, 
как  исключение, возмож ны . 
О днако д о р о ж н ая  , служ ба 
еж едневно убирает их с 
проезж ей части.

В настоящ ее время р а з
рабаты ваю тся мероприятия 
для  более тщ ательной у в я з
ки хлы стов на автом аш и-

Ф  ПОМОЖЕМ
В зам етке «М олочные р е

ки сами не потекут» (« Р у д 
ный К овдор», 7 я н в ар я ; д и 
ректор совхоза «Ьна» В. 
К ондратенко писал о с л о ж 
ных проблемах, стоящ их пе
ред хозяй ством ,что  не у дов
летворяет работников села 
ш еф ская помощь ГО К а 
«К овдорслю да» и треста 
«К овдорстрой». Н а вопро
сы, подняты е в зам етке, о т 
вечает директор ГОКа « К ов
дорслю да» М. Ильютович:

— В 1976 году, комбинат 
в силу своих возмож ностей, 
оказы вал  помощ ь совхозу 
«Ена». О тремонтировали ко 
ровник, отсыпали дороги, 
вы деляли транспорт для  вы
возки удобрений, участво
вали в сельхозработах.

Н а 1977 год мы согласо
вали с руководством  совхо
за  такие мероприятия, как 
строительство трех навесов 
д л я  хранения сельхозтехни
ки, ремонт телятника, мос
тов, дорог и т. д. М атериа
лы д л я  этих сооружений 
предоставляет в основном 
комбинат.

Что касается  организации 
свинофермы, то проектная 
докум ентация на нее посту
пила лиш ь 1 ф евраля. Стои
мость строительства опре
делили в 140 тысяч рублей, 
а  совхозу на эти цели вы
делено 37 тысяч. Т ак что не 
следует преувеличивать з а 
слуги областного у п равле
ния сельского хозяй ства  в 
организации свиноводческой 
фермы.

Мы считаем, что строить 
ферму долж ен  трест «К ов
дорстрой» по плану капи
тального строительства.

•  ВЫНУЖДЕННАЯ 
ПЕРЕСАДКА

В зам етке  «Н апролом» 
(«Рудны й К овдор» за  17 
сентября 1976 года) не
ш татны й сотрудник ГАИ В. 
В ащ ук сообщ ил о случаях 
появления водителей авто
транспортной конторы тр е
ста «К овдорстрой» за  рулем 
в нетрезвом  состоянии.

Редакции  отвечает началь
ник А ТК Н. И. Ш аманский:

— В одитель автомаш ины  
ГАЗ-51 Ф. П олищ ук пере
веден в слесари-ремонтники.

ф ТОРГУЕМ БЕЗ 
«СЕКРЕТОВ 
ФИРМЫ»

Три вопроса «почему?» 
за д а л а  в своем письме в 
редакцию  «Рудного К овдо- 
ра» Jl. М. Витош нева. П о 
чему не все товары , имею 
щ иеся в мебельном м агази 
не, продаю тся в кредит? 
П очему нигде в м агазинах  
не оговорено, на какие то 
вары  сниж ены цены? П оче
му нигде не указы вается , 
на каком  основании уцени
ваю тся устаревш ие изде
лия?

Н а запрос редакции о т
вечает начальник О Р С а 
К овдорского ГО К а Ю. Б. 
П равдин:

— П р о д аж а  мебели в 
кредит производится со
гласно списку, у тверж ден 
ному М урманским област
ным управлением  торговли.

П р о д аж а  уцененных то
варов началась с  1 ф евр а
ля . Об этом  были вывеш е
ны объявления в разны х 
концах города. Что к асает 
ся уценки устаревш их из
делий, то она производится 
специалистами согласно су
щ ествую щ ему полож ению .

•  ПИЩЕВЫЕ 
ОТХОДЫ — 

НЕ МУСОР
В начале января в р едак

цию «Рудного К овдора» 
обратилась управляю щ ая 
дом ам и Ж К К  треста «К ов
дорстрой» А. И. Т уктарева. 
Она привела ряд  ф актов, 
свидетельствую щ их о бес
хозяйственном отношении к 
утилизации пищ евых отхо
дов  в столовы х города. И з- 
за  этого ассенизаторы  вы 
нуж дены  вы возить на с вал 
ку горы объедков вполне

пригодных в пищу скоту. 
Н а запрос редакции отвеча
ет начальник О Р С а К овдор
ского ГО К а Ю. Б. П рав
дин:

—I При проверке факты , 
сообщ енные А. И. Т укта- 
ревой, частично подтверди
лись. В целях предупреж 
дения подобных нарушений 
на совещ ании с руководи
телям и столовы х и подсоб
ного хозяй ства были нам е
чены и обсуж дены  меро
приятия по улучшению сбо
р а  пищ евых отходов и их 
использования на фермах 
подсобного хозяйства.

ВЫ НАМ  ПИСАЛИ 0  ВЫ НАМ  ПИСАЛИ 0  ВЫ НАМ  ПИСАЛИ ♦ ;



БЕРУ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ НА СЕБЯ
ИДЕТ ВСЕСОЮЗНОЕ КОМСОМОЛЬСКОЕ СОБРАНИЕ, ПОСВЯЩЕННОЕ ПОДГОТОВКЕ К 60-ЛЕТИЮ ВЕЛИКОГО 

ОКТЯБРЯ: «КОММУНИСТИЧЕСКУЮ ИДЕЙНОСТЬ, АКТИВНУЮ ЖИЗНЕННУЮ ПОЗИЦИЮ  КА Ж Д О М У КОМСОМОЛЬЦУ!»

Вахта на марше
Начался третий этап удар

ной комсомольской вахты. 
Он посвящен 107-й годов
щине со дня рождения 
В. И. Ленина и проводится 
под девизом «Ленин— наше 
знамя, сила и оружие».

Отлично трудятся комсо
мольско-молодежные кол
лективы обогатительного 
комплекса. Особенно хо
чется отметить комсомоль- 
ско - молодежную смену

дробления (мастер М. П. 
Напалков, груткомсорг Н. П. 
Черкасов), выполнившую
план января на 110,2 про
цента, и комсомольско-мо
лодежную смену сушки апа
титового производства (ма
стер В. Почурин, грушком- 
сорг А. Кискбаев) —  на 109 
процентов.

О. М О ГУ РЕ Н К О ,

зам еститель секретаря 
ком итета В Л К С М
К овдорского ГОКа.

КОМСОМОЛЬСКАЯ
юн о с т ь
К 0 В Д 0 Р А

МОЛОДЕЖНАЯ СТРАНИЦА. ВЫПУСК ЧЕТЫРНАДЦАТЫЙ.

Групкомсорг
Александр Моргачев груп

комсорг участка эксплуата
ции, член Ьюро ьлгшлл, в 
цехе технологического тран
спорта работает четвертый 
год. В армии шоферил, по
лучил второй класс. В це
хе сначала водил 2/-гонник, 
но предложили «сорокач». 
Многие отказывались —  не
выгодно. Моргачев отнеки
ваться не стал. 8 1976 году 
выполнил план на 101 про
цент.

Но это —  за баранкой. 
Тут сам себе и начальник, 
и подчиненный. А ему, 
групкомсоргу, надо уметь и 
других зажечь. Вспоминает, 
как трудно было организо
вать бригаду на субботник 
в августе. Сено не ждет, в 
подхозе рук не хватает, а 
ребят поздно предупреди
ли. Так и поехали вдвоем. 
А через неделю —  48 че
ловек! Поработали с утра 
до вечера, сделали боль
ше задания.

Теперь уже никого не 
удивляет, что всей брига
дой в выходной день на 
подледный лов отправля
ются, что именно в моло
дежном коллективе созда
ли футбольную команду, и 
она нынче защищает честь 
цеха в турнире по мини 
футболу.

А самое главное —  с на
чала года комсомольско- 
молодежная бригада отра
ботала без единого нару
шения трудовой дисципли
ны и общественного по
рядка. И если в январе бы
ли третьими, го в феврале 
уже идут вторыми. На 
22 февраля они перевезли 
сверх плана около 7.000 т 
горной массы. После сме
ны каждый знает, сколько 
бригада сделала сегодня. 
Если «плюс», то из чего он 
сложился, если «минус» — 
то какие причины. А ведь 
все началось с пункта ре
золюции собрания «Об 
улучшении гласности».

Бригада расходится по 
домам, а групкомсорг М ор
гачев вместе с бригадиром 
Робертом Афанасьевичем 
Катаевым все еще «кол
дуют» над бумагами. Как- 
никак— первая комсомоль
ско-молодежная в цехе, и 
забот хватает.

П. Б Р О Н И Ц К И Й , 
водитель цеха техно
логического транспор
та.

Вожатый
Сорок— столько подшеф

ных классов у Ковдорского 
ГОКа. У многих коллекти
вов комбината —  давняя, 
крепкая дружба с ребята
ми. Не ждут, пока попро
сят, сами идут в школу с 
предложениями комсомоль
цы и молодежь цеха за
водских лабораторий, сто
ловых и магазинов ОРСа, 
отдела технического конт
роля. Шефы цеха завод
ских лабораторий открыли 
для ребят радиотехниче
ский и астрономический 
кружки, отдела техническо
го контроля—провели сов
местные вечера с подшеф 
ными, ОРСа —  ведут боль
шую работу по профори
ентации.

Ни на неделю не преры
вается связь комсомольско- 
молодежной смены участ
ка дробления с подшеф
ным классом —  ныне это 
шестой «В» —  из школы 
№ 17. Гурпкомсорг смены 
Николай Черкасов в декаб
ре 1975 года впервые при
шел к подшефным. Разные 
ребята в классе —  есть и 
такие, кто состоит на уче-

 Ш  •

' к
Из протокола 
собрания

те в детской комнате. Ни
колай легко находит об
щий язык со школьниками. 
С ними он ездил в Горь 
кий к  родственникам Вале
рия Павловича Чкалова, 
чье имя носит отряд. С ни
ми дружно беседовал и в 
классе, и —  много раз —  у 
себя на участке. Он сам 
нередко предлагает темы 
для бесед. Накануне 23 
февраля по просьбе ком 
сомольцев участка дробле

ния в гости к школьникам 
приехали пограничники.

Н. ЯХИНА, 
секретарь комитета 
BJ1KCM обогатитель
ного комплекса.

На снимке: групкомсорг 
Комсомольске - м олодеж 
ной смены участка дроб ле
ния Н. Черкасов ведет клас
сный час в подш ефном ше
стом «В».

Фото Ю. П етрухина.

Начальник штаба „КП“
Александра Сидорова, кузне

ца комбината производственных 
предприятий треста «Ковдор
строй» избрали в комитет ком
сомола в 1974 году, когда за 
молодым рабочим уж е закре
пилась репутация хорошего 
производственника и активного 
общественника. Нагрузку он 
сразу ж е получил очень ответ
ственную — начальник штаба 
«Комсомольского прожектора».

Включился в работу без рас
качки, рейды «КП» стали регу
лярными. А вскоре его вклю
чили в состав группы народно
го контроля в ранге замести
теля председателя. Рейды не

стали чаще, но зато интерес
нее. Чтобы помочь глубж е про
никнуть в суть дела, к уча
стию в рейдах привлечены спе
циалисты 

В 1976 году комсомольцы ре
комендовали Александра Сидо
рова кандидатом в члены КПСС. 
Скоро ему придется отчиты
ваться о прохождении канди
датского стаж а. Товарищи уве
рены, что и этот экзамен Са
ша сдаст на отлично.

Г. МИРОНОВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ 
терста «Ковдорстрой».

Ф ото А. Ж укова .

Секретарь бюро
Хватало претензий в про

шлом году у комитета 
ВЛКСМ треста «Ковдор
строй» к работе бюро ком 
сомола автотранспортной 
конторы. Но в октябре бю 
ро возглавил молодой ком 
мунист Виктор Щербинин. 
Не прошло и полгода, как 
многое изменилось Если за 
весь 1976 год лишь двое 
молодых рабочих подали 
заявление в комсомол, то 
в первые месяцы нынешне
го года приняли уже пяте
рых. Организованными и 
продуманными стали ком 
сомольские собрания. Бы

ла в застое спортивная ра
бота, а теперь едва ли не 
в полном составе произ
водственники вышли на 
сдачу норм ГТО, и Виктор, 
сам активный спортсмен — 
непосредственный органи
затор. Чаще стали комсо
мольцы заглядывать в под
шефный класс. И что харак
терно, нашлись и энтузиасты, 
и активисты. И разбудил их, 
помог почувствовать вкус к 
жизни молодой коммунист 
Виктор Щербинин.

В. ЧВ ЕРУ К , 
б е т о н щ и к  «Пром- 
строя-1».

В фонд 
Олимпиады-80

Водители комсомольско- 
молодежной бригады из 
цеха технологического тран
спорта, которой руководит 
Р. А. Катаев, выступили с 
инициативой: в первой по
ловине марта выйти на суб
ботник. Каждый член брига
ды обязался отработать ли
бо на ремонте машины, ли
бо, если будет свободен 
автомобиль, —  на вывозке 
горной массы. Заработан
ные деньги решено пере
числить в фонд строитель
ства спортивных сооруже
ний Олимпиады-80.

И молодеют 
ветераны

На встречу с молодыми 
рабочими рудника «Чалм 
озеро» пришли ветераны 
войны и труда, комсомоль
цы двадцатых —  тридца
тых годов. Среди них — 
старший машинист водона
сосной станции Герман Мат
веевич Райхбаум, деж ур
ный электрослесарь фабри
ки Александр Михайлович 
Смирнов, председатель ис
полкома сельского Совета 
Николай Михайлович Чеку- 
ров.

Встреча завершилась ком 
сомольским «Огоньком», 
на котором, выступила агит
бригада «Кристалл». Вечер 
прошел на одном дыхании. 
Постарались организаторы, 
особенно секретарь бюро 
ВЛКСМ Владимир Саражин.

И. Е Ж И К О В , 
секретарь партбю ро 
рудника «Чалмозеро».

А- Комсомольцы управ
ления комбината Ковдор
ского ГОКа, ремонтно-ме
ханического цеха и цеха 
контрольно - измерительных 
приборов и автоматики 
поддержали почин москви
чей о проведении в апреле 
Всесоюзного коммунистиче
ского субботника.

УГ Фрезеровщ ик ремонт
но-механического цеха Ков- 
дорского ГОКа Александр 
Ьарышкин обязался план 
19/7 года выполнить ко 
Аню  советской молодежи, 
к 26 июня.

★  С е к р е т а р ь  бюро  
ВЛКСМ строительно-мон
тажного управления «Пром- 
жилстрой» Роберт Бахта 
предложил построить на 
общественных началах в 
районе общежития № 6 
(Микрорайон, 6) детскую  
хоккейную площадку. Ком
сомольцы «Промжилстроя» 
единодушно одобрили это 
предложение.

★  Проходчик рудника 
«Ковдор» Александр Габов 
признан победителем вто
рого этапа соревнования за 
право подписать Рапорт 
Ленинского комсомола ЦК 
КПСС к 60-летию Великого 
Октября. Он удостоен вы
сокой чести сфотографиро
ваться в Георгиевском зале 
Кремля. Недавно комсо
мольская организация руд
ника рекомендовала Алек
сандра, отличного произ
водственника и обществен
ника, кандидатом в члены 
КПСС.

А  Валентина Мудрецова 
— токарь ремонтно-механи
ческого цеха Ковдорского 
ГОКа— обязалась план 1977 
года выполнить к 60-й го
довщине Великого Октяб- 
ря.

i c  Кузнец комбината про
изводственных предприятий 
треста «Ковдорстрой» Алек
сандр Сидоров предложил 
до конца пятилетки перей
ти на работу по принципу 
«двое за троих».

★  Комсомольцы рудника 
«Чалмозеро» комбината

«Ковдорслюда» выступили с 
почином сэкономить два 
процента топлива и три про
цента электроэнергии, до
биться повышения квалифи
кации каждому молодому 
рабочему до высшего, 
третьего разряда.

i f  Слесарь ремонтно-ме
ханического цеха Ковдор
ского ГОКа Руслан Кубасов 
обязался отработать одну 
смену на сэкономленном  
сырье и материалах.

i f  Комсомольцы управ
ления комбината Ковдор
ского ГОКа после Всесоюз
ного собрания вышли на 
субботник по приведению 
в порядок территории око
ло братской могилы.

i f  Инспектор пожарной 
охраны Владимир Четкин 
предложил на комсомоль
ском собрании горотделе- 
ния милиции каждому ком 
сомольцу отделения отде
журить по 20 часов за счет 
личного времени на охра
не общественного порядка.

i f  Инспектор дорожного  
надзора Борис Петрук при
звал комсомольцев отделе
ния отработать по 30 часов 
на строительстве нового 
здания Ковдорского ГОМ.

i f  Организовать два ком 
сомольских контрольных 
пункта проверки качества 
выпускаемой продукции в 
помощь отделу техническо
го контроля— р?фили ком
сомольцы рудника «Рико- 
латва». Проходчик рудника 
Геннадий Васильев вы
ступил с инициативой со
здать комсомольско-моло
дежную проходч е с к у ю 
бригаду. Комсомольцы так
же обязались отработать на 
сенокосе в совхозе «Ена» 
по 18 часов.

i f  Комсомольцы Ковдор
ского отделения связи ре
шили создать Комсомоль
ске - молодежный коллек
тив, они же обязались ор
ганизовать доставку посы
лок и почтовой корреспон
денции ветеранам труда и 
войны на дом.

Тоска по нянЬке
«Еще одно новшество. 

Еще одна идея..., —  скажут 
иные. —  Знаем, видели. 
Сколько их вспыхнуло и 
угасло, сколько оригиналь
ных замыслов преврати
лось в повседневную, скуч
ную череду мероприятий».

Речь здесь о молодеж
ном кафе-клубе «В кругу 
друзей». Первая встреча 
(тема —  «Есенин в музы
ке») состоялась в январе. 
На днях была проведена 
вторая —  с моряками Се
вероморска.

Идея, вроде бы, мате
риализовалась. Но насколь
ко?

У клуба есть совет. При
писывать себе авторство в 
выборе темы и подготовке 
вечеров этот совет просто

не имеет права. Встречи 
были организованы усилия
ми работников ДК, м узы 
кальной школы —  чьими 
угодно, только не нашими.

На первом вечере мы 
провели анкету. Предлага
лось высказать свое отно
шение к самой идее моло
дежного кафе-клуба, свое 
мнение о его задачах, свои 
пожелания.

Что ж, там, где дело ка
салось оценки, энтузиазма 
хватило (от просто «поло
жительно» до «замечатель
но!!!»). Но вот с конструк
тивными предложениями 
выступили немногие.

Мой край, современная 
музыка, современная поэ
зия —  те проблемы, в об
ласти которых энтузиастов,

думается, достаточно. И 
наверное, жар споров снял 
бы проблему «хотя бы су
хое поставить на столы 
(чтобы не замерзнуть)», как 
выразился кто-то из участ
ников первого вечера.

Но как все-таки «вклю
чить» энтузиазм? Может, 
организовать дискотеку? И 
пластинки можно принести 
из дому, и проигрыватель, 
и над оформлением интерь
ера подумать.

Словом, основное уело 
вне создания и существо
вания молодежного клуба— 
участие молодежи в подго
товке и проведении вече
ров. Отдых —  не потребле
ние. Это тоже — творчест
во.

В. П ЕТИ Н ,
председатель совета 
каф е-клуба  «В кругу 
друзей».



♦  НА ПРИЗ «РУДНОГО КОВДОРА» ф =

Флаг поднят
П од зв у 

ки Г о су д ар 
стве и н о г о  

гимна С С С Р медленно 
подним ается флаг. Что 
чувствовали в эти минуты 
засты вш ие в строю  спорт
смены? Скорее всего, гор 
дость за  то, что пр о во дят
ся в К овдоре такие со р ев 
нования, сближ аю щ ие лю 
бителей спорта всего горо
д а . Ч увство  единения — 
вот, пож алуй , самое гл а в 
ное впечатление от то р ж ест
венного откры тия второго 
городского турнира по м и 
ни-ф утболу на приз г а зе 
ты «Рудны й Ковдор».

М инутой м олчания все 
присутствую щ ие почтили 
пам ять М ихаила Л еон тье
вича С апож никова, вете
рана  войны и труда, эн ту 
зи аста  спорта.

Н и какое описание не з а 
менит увиденное своими 
глазам и . П риветствие пио
неров ш колы №  18, вы ступ
ление малы ш ей из детсада  
«Солныш ко» — все это  вы 
звало  неподдельны й инте
рес. П ож елал и  успеха 
спортсменам  член исполко
ма городского С двета депу
татов  трудящ и хся Б . С. Ге- 
нич, организатор  внекласс
ной работы  ш колы  №  18 
С. А. М алы ш ева и другие.

О стается только п о ж е
лать, чтобы весь турнир 
прош ел в такой  ж е  то н ал ь
ности, стал  праздником  для  
лю бителей спорта.

ГРАД ГОЛОВ
«О богатитель» — «Б ессм ерт

ник». 2 :2. П рош логодние ф и 
налисты  играли  излиш не спо
койно, без особых претензий. 
11о равной игре и счет.

«Луч» — «Горняк» (Рико- 
латва). 8:7. Д о последних ми
нут велико было преимущ ество 
ш оферской ком анды , «луч»  
вел в счете с большим пере
весом. А когда риколатвин- 
цы бросились оты гры ваться, 
защ и та соперников дрогнула, 
но время м атча истекло. Н е
смотря на п ораж ение «Горняк» 
понравился зрителям.

«Север-77» — «Ш ахтер». 2:0. 
«Ш ахтер» из Ч алм озера  на иг
ру не явился, счет определен 
пробитыми пенальти.

«Юность» — «Автомобилист». 
9:6. Техницные ш кольники ста 
ли самыми результативны м и в 
первом туре. А половину от
ветны х мячей они получили, 
когда играли в меньш инстве

(были ош траф ованы  за  н еп ра
вильную  зам ен у).

«Геолог» — «Мотор». 8:2. 
П одавляю щ ий перевес геоло
гов наш ел отраж ен ие в счете 
матча.

«Горняк» — «Строитель».
6:3. О бщ ее мнение: ц ен траль
ный матч тура. Слиш ком вели
ко было н апряж ение, ком анды  
вм есте «заработали » 16 минут 
ш траф а. И сход игры был решен 
на последних минутах. Яростно 
атаков ал  «С троитель», имевший 
численное преимущ ество в т е 
чение четы рех минут, но Фи
липпов перехватил мяч и отпра
вил его в ворота противника.

«Кристалл» — «М еталлист». 
3:3. Горняки имели больш ое 
преимущ ество, быстро повели в 
счете, но металлисты  не с д а 
лись

«Полярные Зори» — «Буре
вестник». 6:5. М ладш ие по воз
расту  оказали сь сильнее, но 
добры х слов заслуж и ваю т обе 
команды.

ПРЕСС-ЦЕНТР 
СООБЩАЕТ

А  По решению судейской 
коллегии футболист, получив
ший три двухминутны х ш траф а 
автоматически ди сквалиф ициру
ется на одну игру. П ервым, к 
кому применены санкции, стал  
игрок ком анды  «Горняк» (руд
ник «Ж елезны й») Ю. Иваш ин. 
Он триж ды  побы вал на с к а 
мейке ш траф ников в течение 
одного матча.

Первый гол турнира з а 
бил на четвертой минуте в во
рога «Бессмертника» футболист 
«О богатителя» Владимир Б о
дни.

Первый балл в борьбе 
за  приз крупного счета полу
чил «Геолог».

J b  Д аж е  без помех в ворота 
с поперечной перекладиной

трудно попасть. Л иш ь десяты й
пенальти, назначенны й в пер
вом туре, был забит. И в 
дальнейш ем  пенальтистам  не 
часто сопутствовала удача.

Рекордны м  по числу зри 
телей стал  м атч «Строитель» 
— «Горняк». П а  дверях  зала  
впору было вы веш ивать ан 
ш лаг. К азалось, вот-вот рухнет 
переполненная трибуна — сцена

КТО БОЛЬШЕ!
После первого тура в списке 

самых метких лидируют:
ПЕРВАЯ ГРУППА. В. Ива

нов («Геолог») — 4 гола. По 
три мяча забили Ю. Ивашив 
(«Горняк»), В. Динулин 
(«Ю ность»), В. Щербинин 
(«Автомобилист»).

ВТОРАЯ ГРУППА. В. Босый 
(«Л уч») — 5 голов. В. Кутен- 
ко («Горняк») — 4 гола.

А Ф И Ш А  ВТОРОГО 
ТУРА

С уббота, 26 ф евраля. С порт
комплекс Ковдорского
ГОКа.

«Буревестник» — «Шахтер» 
15.00. Судья А. Гладких.

«Луч» — «Полярные Зори»
15.45. Судья А. Алексеев. 

«Металлист» — «Север» 16.30
Судья С. Сакалюк.

«Горняк» — «Кристалл» 17.15. 
Судья В. Ильин.
Воскресенье, 27 ф евраля. 
С портзал школы JVs 18.

«Автомобилист» — «Строи
тель» 12.00. Судья А. Гладких. 

«Бессмертник» — «Юность»
12.45. Судья В. Ильин.

«Горняк» — «Мотор» 13.30.
Судья С. Сакалюк.

«Обогатитель» — «Геолог»
14.45. Судья А. Лукьянов.

Ф оторепортаж
А. А ЗА РЕ Н К О  и 
Е. Т РУ БИ Н А .

17 ф евраля на 56-м году 
ж изни после продолж и
тельной и тяжелом б о 
лезни скончался член КПСС 
с 1914 года, ветеран Нели
кой Отечественной помпы, 
начальник с трои тельного
у правления «(1 г деле I рой. 
Виктор Александрович 
Чиркни,

В иктор Александрович 
начал трудовой путь в кол
хозе. К ак и больш инство 
его сверстников, он попал 
на фронт в первые ж е дни 
войны. Был тяж ело  ранен, 
ио вернулся в строй, слу
ж ил до Победы. Д ем обили
зовался  в звании старшины 
с орденом Красной Звезды  
на груди.

В. А. Чиркни -  один из 
перпостроителен 'К овдора, 
один из тех, кто создавал  
трест «Ковдорстрой». Д о 
статочно сказать, что пер
вая  ковдорская  запись в 
его трудовой книж ке д а 
тируется с 1952 годом. Р а 
бочий, м астер, прораб , с та р 
ший прораб, а с 1973 года 
—• начальник строительно
го управления. Таков т р у 
довой путь одного из к а д 
ровы х работников треста.

Управление «Отделстрой» 
неоднократно заним ало вы 
сокие места в социалистиче
ском соревновании в тресте 
и в Главке. Виктор А лек
сандрович о тд авал  много

сил и энергии для улучш е
ния организации строи
тельного производства, для 
воспитания кадров, активно 
участвовал  в общественной 
ж изни коллектива.

Боевы е и трудовые за сл у 
ги В. А. Чиркина отмечены 
высокими правительствен
ными наградам и. Он был 
награж ден  орденами Л ени
на и Красной Звезды , м ед а
лям и «За доблестный труд. 
В ознаменование 100-летия 
со дн я рож дения В. И. 
Л енина», «За трудовую  
доблесть» и другими.

С ветлая  память о В икто
ре Александровиче Чиркине 
навсегда сохранится в н а 
ших сердцах.

Группа товарищ ей.

М  ер и д  и  a n  
д р у ж б ы

Второй р аз у нас в гостях 
воины-североморцы,. В пер
вые они были в К овдоре в 
1974 году.

И вот — новая встреча. 
Н а сцене — представители 
североморцев — вокально- 
инструментальны й ансам бль 
«Голубы е стрелы».

М оряки начали вечер с 
поздравления. Песни зв у 

чали д л я  дробильщ ика обо
гатительного ком плекса 
Виктора В асильева, токаря 
РМ Ц  В алентины М удрецо- 
вой, деж урного  электрика 
рудника «Ж елезны й» П етра 
Б азар о ва , мельника участ
ка обогащ ения С ергея Са- 
мусенко, ш офера ком со
м ольско-м олодеж ной сме
ны цеха технологического 
транспорта В алерия И ван о
ва, начальника участка суш 
ки апатитового производ
ства В ладим ира О бухова.

Н у  а затем  — концерт, 
танцы  (м узы кантам и и 
здесь были наш и гости из 
С евером орска). О б аятел ь
ные, задорны е, голосистые, 
моряки быстро наш ли кон
такт  с ковдорской м оло
деж ью . Кто знает — в о з
мож но, после увольнения в 
зап ас  приедут эти ребята  не 
куда-нибудь — в К овдор.

Теперь дело за  ответным 
визитом.

3 . БА РСУКО ВА , 
электрик участка гра
витации.

По всем 
статьям 
лидеры

Вернулись с областны х 
соревнований городошники. 
В сборную  К овдорского 
ГО К а входили м астера 
спорта: ш офер цеха техно
логического транспорта Н. 
К урьянов, электросварщ ик 
энергоцеха М. Зобков, д и 
ректор банно-прачечного 
ком бината Ф. В олодькин и 
перворазрядники слесарь- 
вентиляционник обогати
тельного ком плекса И. 
Сергиенко и начальник 
участка Р М Ц  А. Кокотов.

Ковдорские городош ники 
уверенно вы играли все 
встречи, в том числе и у 
м урманчан (областной
центр был представлен 
сборной ком андой м астеров 
спорта), и победили. Третий 
год под ряд  приз остается у 
спортсменов К овдорского 
ГО К а. И это несмотря на 
то, что приш лось вы ступать 
без лидера ком анды : не
ож иданно заболел  чемпион 
СССР Н. Никитин.

В личном зачете наивы с
ший результат  — 44 биты 
на 30 фигур — показали  
ковдорские спортсмены Ф. 
Володькин, Н. К урьянов и 
М. Зобков.

С. Н И К А Н Д РО В , 
председатель Д С О  
«Труд» Ковдорского 
ГОКа.

•  КОМПЛИМЕНТ
В оспитатель приш ла в 

группу красиво причесан
ная. Трехлетний В адик так  
поделился с мамой своим 
впечатлением:

— У нашей воспитатель
ницы сегодня волосы были 
дремучие-дремучие.

3. Р О Д Ы ГИ НА, 
методист ясли -сада 
«Солнышко».

•  ОХ УЖ э т и  
БРАКОДЕЛЫ

— Д ети , смотрите, на бе
резке — листочки, а на елоч
ке иголки.

— А посмотрим, где ды 
рочки?

— Вера, какие дырочки?
— А на маминых иголках 

есть дырочки.

•  ЭТИКЕТ 
ПРЕЖДЕ ВСЕГО

К ак-то меня попросили по
работать пару дней в группе 
сада. Д ети  меня знали еще 
по ясельной группе, там  они 
назы вали меня тетя Л ю ба. Я 
сказала:

Вы уж е больш ие и назы 
вайте меня Л ю бовь А лек
сандровна.

Л ю д а 1 С урж икова, как  
всегда, первая проснулась и 
попросила:

— А лександрович, тетя 
Л ю ба, помогите, п о ж ал у й 
ста, застегнуть пуговку.

А. ТУХКА НЕН , 
м едсестра ясли-сада 
«Солнышко».

„Я БЫЛА  
У ПОДРУГИ“

С тех пор, к ак  на танц е
вальны х вечерах в ДК ста 
ла  деж урить добровольная 
народная друж ин а рудника 
«Ж елезны й», порядок в 
танцевальном  зале  более- 
менее наведен.

Но я хочу рассказать 
о другом . Н а вечера, р ас 
считанные в основном для  
м олодеж и 17— 20 лет, при
ходят ученицы седьмых 
восьмых классов. Д а  вот 
последний вечер, 20 ф евр а
ля. Вместе с заместителем  
ком андира друж ины  А. М. 
Голигузовы м мы несколько 
человек вы нуж дены  были 
не пустить, т ак  как  на вид 
им было лет 14— 15.

Д р у ж и н а  на посту. Но 
помочь ей долж ны ' и ро 
дительские комитеты школ, 
и советы учителей, и ин
спекторы детской комнаты 
милиции, и оперативный 
комсомольский отряд.
Ш кольникам по всем за к о 
нам  в девять  часов надо 
быть дом а. Но до одинна
дц ати  часов ночи около 
окон и дверей Д К  то лп ят
ся группы подростков, и 
никому до  них нет дела.

И. БУТЯ НОВ, 
член добровольной н а
родной друж ины  руд
ника «Ж елезны й».

Редактор  Я. М А ХЛИН.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
26 ф евраля — Т анц еваль

ный вечер (20).
27 ф евраля — Встреча в 

семейном клубе «П апа, м а
ма и я» (13). Т анц еваль
ный вечер (20).

28 ф евраля — Премьера 
спектакля народного теат
ра по пьесе А. Ш тейна 
«Пою щ ие пески» (20).

26 ф евраля - -  «Больш ие 
хлопоты из-за маленького 
мальчика» (14), «Старый 
знакомы й» (16, 18).

27 ф евраля — «П ереход
ный возраст» (14), «Чело 
век проходит сквозь стену» 
(16, 18).

+

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

25— 27 ф евраля — « З о 
лотая речка» (25-го: 12, 14, 
16, 18-15, 20, 22; 26-го: 12, 
14, 16, 18-45, 20, 22; 27-го: 
12, 14, 16, 18, 20, 22).

26 ф евраля — «Повесть 
о коммунисте» (17-30).

28 ф евраля — 1 м арта — 
«Я рослав Домбровский», 
в двух  сериях (12, 15, 
18-15, 21).

2 м арта — «А если это 
лю бовь?» (12, 14, 16, 18-15, 
20, 22) .

+
ПОЛУЧИТЕ!

А дминистрация банно
прачечного ком бината н а 
поминает, -что срок хране 
ния постиранного белья не 
бо'лее месяца. Кроме того, 
администрация сообщ ает, 
что откры т новый вид ус
луг — доставка белья на 
дом.

Администрация.

НАСТРОЙТЕСЬ 
НА «ЛЯ»

Ковдорская детская му
зыкальная школа объявляет 
набор учащихся на 1977—78 
учебный год по специаль
ностям:

фортепиано (дети в воз
расте 7— 9 лет),

скрипка (7— 9 лет),

баян (9— 12 лет), 
аккордеон (9— 12 лет). 
Для поступления необхо

димо до 1 марта подать 
следующие документы: з а ' 
явление от родителей на 
имя директора (с указами 
ем инструмента, на кото
ром будет играть ребе
нок), копия свидетельства о 
рождении, медицинская 
справка.

За справками обращаться 
по адресу: улица Зеленая, 
3; телефон 1 -84.

♦
ПРИХОДИТЕ, 

КОЛЛЕКЦИОНЕРЫ
Клуб филателистов и ф ал ер и 

стов (собирателей значков) при
глаш ает всех ж елаю щ их к а ж 
дое воскресенье в 10 часов во 
Д ворец  культуры.

+
ПОРА ОТПУСКОВ

В профкоме Ковдорского 
ГОКа имеется детская са
наторная путевка в Евпато
рию вс 20 мая на 24 дня 
для взрослого и ребенка с 
заболеваниями сердечно
сосудистой системы, хрони
ческим тонзиллитом при 
наличии кардиотонзилшяр- 
ного синдрома, органов 
движения.

Также имеются путевки 
на туристические поезда из 
Мурманска: по Прибалтике 
—  с 14 по 27 мая, по Закар
патью —  с 5 по 20 апреля.

НАЧИНАЕМ ПОЗЖЕ
По просьбе членов клуба 

«Бессмертник» время занятий 
по понедельникам, средам и 
пятницам переносится с 20..30 
на 21 час.

Совет клуба «Бессмерт
ник» .

Администрация, партком, 
объединенны й постройком и 
комитет ВЛКСМ треста 
«Ковдорстрой» и субпод
рядны х организаций с гл у 
боким прискорбием и зве
щ аю т, что 17 ф евраля 1977 
года на 56-м году ж изни 
поел tv продолжительной и 
тяж елой  болезни скончался 
член КПСС с 1944 года, ве 
теран Великой О течествен
ной войны, начальник СУ 
«Отделстрой»

ЧИРКИН 
Виктор Александрович 

и вы раж аю т соболезнование 
семье, родным и близким 

покойного.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
В. С. КАЛАШНИКОВА, Н. П. 
ВАРНИ НА, верстала М. М. 
СОЛОВЬЕВА, клише нарезал  
В. ГАЛЬЦЕВ, печатали на 
плоской машине Г. И. ТЕРЕН
ТЬЕВА, В. Р. ОСЕННИКОВД, 
фальцевала Т. П. ТАТУР.
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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

РУЛПЬШ ОРГАН ПАРТКОМА,
ДИРЕКЦИИ,
ПРОФКОМА
И КОМИТЕТА ВЛКСМ
КОВДОРСКОГО
ГОРНО-
ОБОГАТИТЕЛЬНОГО
КОМБИНАТА

Будет 150 млн. 
тонн!

На митинге, состоявшем
ся на руднике «Железный», 
горняки единодушно одоб
рили почин москвичей — 
— выйти 16 апреля на Все
союзный субботник. Митинг 
проходил в обстановке осо
бого подъема. Горняки обя
зались добиться в традици
онный для советского наро
да праздник, посвященный 
годовщине со дня рожде
ния В. И. Ленина, наивыс
шей производительности 
труда.

Утвержден штаб по про
ведению коммунистического 
субботника.

А это значит, что горняки 
делом ответят на обраще
ние металлургов Магнито
горского комбината, Чере
повецкого, Днепропетров
ского и Криворожского за
водов к смежникам создать 
необходимые условия для 
обеспечения выполнения 
обязательств — досрочно 
выплавить в нынешнем году 
150 млн. тонн стали. В 
своем письме к Генерально
му секретарш ЦК КПСС 
Л. И. Брежневу металлурги 
заверили, что дадут сверх 
плана 195 тысяч тонн чу
гуна к дню 60-летия Вели
кого Октября. И задача 
коллектива комбината — 
обеспечить выполнение этих 
обязательств.

КАК СРАБОТАЛИ 
В ФЕВРАЛЕ

КОВДОРСКИЙ ГОК
Коллектив Ковдорского 

горно-обогатительного ком
бината успешно завершил 
план февраля. Товарной 
продукции реализованно 
дополнительно к заданию 
на 79 тысяч рублей. Сверх 
плана выпущено 5.082 тон
ны железного концентрата, 
выполнено задание по вы
пуску апатитового концент
рата. Перекрыта производ
ственная программа по до
быче руды и вывозке 
вскрыши.

ГОК
«КОВДОРСЛЮДА»
Все рудники комбината 

справились с планом вы
пуска продукции и дали 
сверх задания 15 тонн 
лромсырца слюды и 1.120 
тонн кварцполевошпатового 
сырья. Сверхплановая реа
лизация продукции состави
ла 171 тысячу рублей. 

КОВДОРСКИЙ 
ЛЕСПРОМХОЗ

Лесозаготовители превы
сили все плановые цифры, 
вывезли сверх задания 
2.373 кубометра древесины, 
в том числе 1.768 —  дело
вой. Бригады нижнего сила 
да раскряжевали 1.045 ку
бометров древесины допол
нительно к плану. Выпуск 
сверхплановой продукции 
составил более 30 тысяч 
рублей.

Поклон вам, 
труженицы!

Не столь уж давно началась трудовая биография Любови Юдиной. Окончив 
техникум в Ленинграде, приехала в Ковдор. С первых дней работы АБОФ она на 
участке флотации. За отличную работу комсомолка удостоена нагрудного знака 
«Победитель социалистического соревнования 1976 года».

Фото Н. Ганиевой.

Настойчивость
В комиссии горсовета де

путатов трудящихся по тор
говле и сельскому хозяйст
ву из пяти членов четверо 
— женщины. Не, берусь ска
зать, чистая это случайность 
или нет. Но в общем это 
вполне логично. В  тех воп
росах, которые решает ко
миссия, как нельзя более 
кстати женская дотошность, 
настойчивость, активность.

Возглавляет комиссию 
Раиса Иосифовна Бонда
ренко. А если точнее: будо
ражит, не дает «отсижи
ваться», пробуждает инициа
тиву. И всегда находит 
для этого время. Потом 
уже узнаем, каких трудов 
это стоит: туда-то позво
нить, там-то разузнать, 
«подстеречь» дома или на

собрании.
А ведь прямые слу

жебные обязанности никто с 
нее не снимал: Р. И. Бон
даренко — распределитель 
работ в ремонтно-механиче
ском цехе Ковдорского 
ГОКа.

Помнится, на сессии го
родского с Совета в августе 
мне поручили содоклад по 
проблемам подсобного хо
зяйства. Обнаружилось, что 
предварительно намеченная 
тема будет просто повторе
нием отчетного доклада ди
ректора подхоза. Раиса 
Иосифовна предложила: вы
брать совсем иной аспект, 
и материалы подобрать со
ответствующие. Обсудили, 
продумали на комиссии — 
решили критически, подроб

но поговорить об условиях 
труда и быта работников 
села.

Многие вопросы удалось 
«добить» благодаря упорст
ву Раисы Иосифовны. Сей
час сдвинуты с мертвой точ
ки такие больные для подхо
за проблемы, как строитель
ство детских яслей, улучше
ние и расширение ассорти
мента товаров в магазине 
поселка Лейпи, улучшение 
автобусного движения по 
маршруту подхоз — Ков
дор.

Столь же настойчиво, тре
бовательно — и опять-таки 
коллективно, вовлекая всех 
членов комиссии — ведет 
Р. И Бондаренко контроль 
за торговлей в городе.

Г. ВЕРТ ЕБН Ы Й ,
депутат Ковдорского 
городского Совета де
путатов трудящихся.

В 1974 году Людмила 
Паганина стала бригадиром 
штукату ров-маляров. До 
этого она завоевала авто
ритет как одна из лучших 
работниц «Отделстроя». В 
прошлом году в бригаду 
Людмилы Александровны 
прибыло молодое пополне
ние из мурманских ГПТУ 
Нелегкие задачи у вожака 
Комсомольске - молодежно
го коллектива: быть и на
ставником, и воспитателем 
молодежи. Л. А. Патанина 
—  не только в числе передо
вых бригадиров, но и одна 
из активных наставниц. Она 
награждена знаками «Удар
ник 9-й пятилетки», «Побе
дитель социалистического 
соревнования 1973 и 1975 
годов».

Фото А. Жукова.

Во-первых,
во-вторых,
в-третьих...

В прошлом номере «Руд
ного Ковдора» была напе
чатана подборка «Все зве
нья взаимосвязаны». Авто
ры заметок еще раз на
помнили о том, что качест
во руды влияет на ритм 
всей технологической цепи. 
Мне хочется продолжить 
разговор на эту тему.

Многие работники комби
ната, в том числе и глав 
ные специалисты, связыва
ют .«качество концентрата 
только с ОГК. Идет брак, 
следовательно, виноваты 
контролеры. Но ведь у от
дела технического контро
ля задача строго Определе
на,. он призван гарантиро
вать, что к потребителю не 
попадет бракованная п р о 
дукция. Технологические и 
прочие средства борьбы за 
качество вне круга обязан
ностей ОТК.

Сменные мастера обога
тительного комплекса А. И. 
Кутаренко и В. В. Политов 
рассказали о том, как ли
хорадили смены 17 и 21 
февраля большие колеба
ния содержания железа в 
подаваемой руде.

Известно, что качество руды 
зависит от геологической, марк
шейдерской, технической служб 
рудника и комбината, от бу
рильщиков и взрывников, от 
экскаваторщиков и транспортни
ков, от лаборантов ЦЗЛ, полу
чающих анализы, и т. д. То 
есть, в единую цепь завязаны 
механическая, электрическая, 
геофизическая, снабженческая 
и многие другие службы. При
веду еще несколько примеров 
для иллюстрации выше сказан
ного.

На флотации концентрат 
все еще получается при 
увеличенном, по сравнению 
с проектным, расходом, 
реагентов. Одна из причин 
—  увеличение зазора меж
ду статором и ротором во 
флотомашинах по сравне
нию с паспортными данны
ми. Блоки необходимо 
своевременно менять, но их 
нет, так как ремонтно-меха
нический цех не успевает 
их обрабатывать в нужном 
количестве.

27 февраля в смене № 3 
апатитовый концентрат вы
пускался бракованный по 
влаге, количество просу
шенного концентрата коле
балось от 47 до 81 тонны в 
час. В режимной карте, со
ставленной техническим от
делом комбината, указано, 
что на сушку должно посту
пать не менее 110 тонн 
продукта. А как машинист 
сушильных барабанов уз
нает, сколько поступает ма 
териала? Счетчик фиксиру
ет лишь количество просу
шенного концентрата.

Если концентрата посту 
пает мало, идет брак. Здесь 
опять же не сработали мно
гие звенья. Первое — • ста
дия проектирования: проек 
танты не предусмотрели, б 
инженерно-технические ра
ботники комбината просмот
рели установку расходо
мера с плотномером на 
питании фильтрации; вто
рое звено —  отсутствие ре
жимной карты для работы 
в создавшихся условиях, от
сутствие сквозной инструк
ции между участками фло
тации и сушки —  это рабо
та техотдела комбината и 
техбюро комплекса.

Как к таком случае рабо
тает О ГК ? 28 февраля в смене

№ 2 в 13 часов 10 минут за
пустили сушку апатитового 
концентрата. После часа рабо
ты концентрат получился с вла
гой 0,1 процента — брак. Мас
тер ОТК К. Б. Лебедева свя
залась с мастером сушки Д. И. 
Коломийцем и предупредила 
его о браке. Через час — снова 
брак Руководителей участка и 
комплекса не нашли. Нагрузка 
на сушку равнялась приблизи
тельно 30 тоннам в час. Работ
ники ОТК остановили сушку, 
чтобы преградить доступ бра
кованной продукции в силосные 
банки.

Оказывается, главный ин
женер комплекса Б. Ф. Бе
лов дал задание начальни
ку участка сушки Л. М. 
Стеблянко сушить концент
рат (которого практически 
не было!). Из трех работаю
щих секций флотации на 
двух шел брак, а с одной 
секции материала недоста
точно для сушки, да еще 
при пустых сгустителях. 
Разобрать бы надо такой 
безобразный случай. Одна
ко технический отдел, на 
который возложен конт
роль за соблюдением тех
нологических режимов, за 
все время работы АБОФ 
не произвел ни одного раз
бора выпуска брака.

Еще один пример. Ремонтно
механический цех выпускает 
брак. С первого взгляда, можно 
было обвинить контролеров ОТК 
цеха. Действительно, они вино
ваты в том, что изделие низко
го качества ушло за пределы 
цеха. Но могли они предотвра
тить брак? Нет. Во-первых, на 
металл, поступающий в цех, нет 
сертификатов. Во-вторых, цех 
подготовки производства по
стоянно задерживает завозку 
металла, станки на участке ме
ханообработки разболтаны, не 
хватает мерительного инстру
мента и т. д. и т. д.

Из всех приведенных при
меров ясно, что для полу
чения качественной продук
ции необходима совмест
ная работа всех цехов и 
служб и прежде всего ин
женерно-технических работ
ников, на долю которых 
приходится до 14 процентов 
работающих. Именно от 
качества их труда в конеч
ном счетеву зависит качест
во выпускаемой продукции.

Очень своевременным 
является введение с 1 мар
та 1977 года в черной ме
таллургии и на комбинате 
«Отраслевой системы уп
равления качеством про
дукции». Стандарт устанав
ливает положения, цели и 
задачи, структуру и функ
ционирование комплексной 
системы управления каче
ством продукции (КСУКП). 
КСУКП есть совокупность 
взаимосвязанных органи
зационных, технических, 
экономических и социаль
ных мероприятий, нормати
вов, методов и средств уп
равления, обеспечивающих 
необходимый уровень каче
ства продукции при ее раз
работке, производстве, по- 
-реблении.

Руководство управлением 
качества продукции возло
жено на руководителя ком
бината. Под его председа
тельством работает Совет 
по качеству, координирую
щий деятельность подраз
делений комбината, опре
деляющих качество продук
ции. Стандарт конкретно 
определяет функции и за
дачи всех отделов (без ис
ключения), подразделений, 
цехов. Введение его помо
жет улучшить работу по ка
честву продукции на комби
нате.

Н. КУДИМОВА,
начальник отдела тех
нического контроля 
Ковдорсього горно- 
обогатительного ком
бината.



.♦ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА ♦

Эффективность 
начинается 
с качества

♦  ПОКЛОН ВАМ, ТРУЖЕНИЦЫ! ♦

Заказчика не интересуют 
трудности, с которыми стал
кивается исполнитель. Ему 
важно, чтобы были выдер
жаны его требования, то 
есть технические условия.

В минувшем году был 
обнаружен брак в 28 дета
лях, изготовленных в ре
монтно-механическом цехе. 
Ущерб только за ноябрь и 
декабрь 1976 года соста
вил около 1.700 рублен. Но
вый год начат с реклама
ций: занижен допуск на вал 
привода дробилки, на по- 
лумуфте привода КСД — 
межцентровое ' смещение. 
Цеху предъявлен штраф на 
390 рублей.

Причина выпуска брако
ванной продукции?' Что 
предпринималось для их 
искоренения? Эти вопросы 
задали члены группы на
родного контроля комбина
та исполняющему обязан
ности начальника ремомтно- 
мехгиического цеха Ф. Г. 
Дымпичу.

Узел одним махом не 
разрубить. Ибо почва для 
брака подготовлена не се
годня и не вчера. Ищут 
причины не для того, что
бы оправдать плохую рабо
ту, а найти пути ее улуч
шения.

Для этой цели в 1976 го
ду были разработаны ме
роприятия из 37 пунктов. 
Они вроде бы реализуются, 
а брак из цеха выходМт. 
Члены группы народного 
контроля приводят приме
ры «борьбы» за честь мун
дира. Начальник цеха в от
вет на претензии заказчика 
часто обещал изготовить 
новую деталь (бесплатно, 
конечно), если привезут 
бракованную. Естественно, 
такие факты огласке не 
предавались. Ну, а когда 
их скрыть не удавалось, 
воздействовали на созна
ние бракодела часто адми
нистративными мерами. В 
результате наказывали... 
коллектив. Так, распоряже
нием от 27 января все сле
сари по ремонту насосов 
были лишены премии на 
100 процентов.

Брак затрагивает интере
сы не только металлообра- 
ботчиков. Материальные и 
моральные издержки несет 
и заказчик. И он вправе 
спросить: а что сделано,
чтобы подобное больше не 
повторилось? Ведь брак об
наруживается в процессе 
сборки узлов. Деталь сно
ва везут в РМЦ. Кто-то из 
ремонтников остается после 
смены, а кто-то выйдет в 
свой выходной. График ре
монта будет, конечно, вы
держан, но какой ценою? 
Знают ли металлообработ- 
чики, что в октябре—нояб
ре — декабре на участке 
сушки технологическое обо
рудование по их вине про
стояло 73 часа? Что убы
ток равен 10 тысячам руб
лям?

Нет, конечно. «Забыли», 
что гласность нужна не 
только для пропаганды ус
пехов, она — непременное 
условие борьбы за повы
шение качества работы. 
Каждый конкретный ви
новник брака, иными сло
вами. сбоя ритмы смежно
го цеха, должен знать, во
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что обходится комбинату 
его расхлябаннисть.

На все «почему», адресо
ванные Ф. Г. Дымничу, 
должен был ответить быв
ший начальник ремонтно
механического цеха С. А. 
Танюшкин.

В тот же день коммунист
А. С. Пятышев, председа
тель комиссии по контролю 
за качеством, отчитывался 
перед партбюро ремонтпо- 
механического цеха о вы
полнении мероприятий, на
правленных на выпуск 
качественных изделий. От
чет был кратким. Комиссия 
существует пока лишь на 
бумаге. За истекшие три 
месяца она не нашла нуж
ным посетить участок ре
монта насосов. Там, дес
кать, все благополучно. А 
между тем, в четырех на
сосах был обнаружен брак.

Пассивность комиссии 
должна бы стать предме
том серьезного разговора,и 
он, очевидно, состоится. 
Партбюро сосредоточило 
внимание на устранении 
явных причин брака. Оче
видно, что борьба с ними 
до сих пор велась недоста
точно эффективно, началь
ники участков не придава
ли этому вопросу должно
го значения, слабо вели во
спитательную работу в сво
их коллективах — такой 
вывод сделала группа на
родного контроля комбина
та. Таково мнение и парт
бюро цеха.

Однако не все препятст
вия легко устранимы. К 
примеру, о сертификатах к 
поставляемому металлу ад
министрация цеха поднима
ет вопрос не первый раз. 
Но до сих пор металл до
ставляется без указания 
его марки. Это забота от
дела снабжения. А рекла
мации получает ремонтно
механический цех. Факты? 
В декабре была изготовле
на партия шестерен сател
литов и БелАЗ-548 из ста
ли «КН» (на языке метал
листов — какую найдешь). 
Ведь сертификатов к ме
таллу нет, марку его «на 
зуб» не определишь. По 
этой причине сплошь и ря
дом нарушается техноло
гия изготовления. Работа в 
этом случае обернулась 
браком: выполненные из
мягкой стали шестерни не 
поддались термообработке, 
быстро износились. Авто
транспортники, понятно, от
казались от такой продук
ции Нет надобности рас
сказывать, как это отрази
лось на ритме ЦТТ и руд
ника.

Заказчик должен позабо
титься о техдокументации. 
От ее качества зависит и 
качество изделия. До сих 
пор многие чертежи и эски
зы составляются небрежно. 
Чего проще: нет чертежа
— не принимай заказ. Вот 
почему по требованию РМ Ц  
на чертеже заказчик ста

вит штамп «Годен к про
изводству» и скрепляет его 
подписью.

Но вот пример, как отно
сятся заказчики к этому 
требованию. В  самый раз
гар разговора о качестве 
техдокументации пришел 
токарь Г. Рябошаико и по
ложил на стол чертеж цап
фы гидроусилителя к буль
дозеру ДЭТ-250. Посколь
ку мастер П. Валитов на
ходился здесь, токарь и 
пришел выяснить, почему 
не указаны все размеры. И 
начальник цеха с мастером 
принялись их высчитывать 
Сделать это должен был 
тот, кто поставил свою под
пись под «Годен к произ
водству» — А. Панкратов, 
мастер по планово - преду
предительным ремонтам 
рудника «Железный». Надо 
ли убеждать, что ненор
мально составленные эски
зы и чертежи влетают за
казчику и изготовителю (а 
в итоге — комбинату) — 
в копеечку.

Очевидно, что без мери
тельных инструментов ни 
токарю, ни контролеру не 
обойтись. В цехе нет мно
гих. Некоторые — калибры 
для измерения конусов ва
лов — пытаются изгото
вить сами. Но опять жена 
глазок. Цех вынужден ид
ти на этот шаг, ибо отдел 
снабжения не принимает 
заявки на калибры.

В цехе не закрывают гла
за на то, что большая до
ля вины за выпуск брака 
лежит на металлообработ- 
чиках. J1 на партбюро об 
этом тоже говорилось. К 
примеру, контролер Г. Ели
сеева не приняла ^февра
ля продукцию от токаря 
Г. Гука: неправильный про
филь. то есть нет среднего 
зуба на болтах М36 Зна
чит, не будет зацепления 
Токарь, естественно, воз
мутился: вина, мол, не его 
— станок разбитый. Пра
вильно, оборудование не в 
лучшем состоянии. А на этом 
станке Липецкого зарода 
(который, кстати, надо бы 
давно списать) выработка 
ходового винта. И мастеру 
следовало поручить изго
товление болтов М36 дру
гому токарю. Но ведь брак 
говорит и о том, что здесь 
явно нарушена технология

— Главная причина вы
хода брака — низкая тру
довая и технологическая 
дисциплина, — подчеркнул 
в своем выступлении на 
партбюро и. о. начальника 
цеха Ф. Г. Дымнич. — И 
за это несут ответствен
ность все — и инженерно- 
технические работники, и 
рядовые коммунисты.

Резкое повышение эф
фективности производства 
XXV съезд КПСС поставил 
в прямую связь с повыше
нием качества работы А 
это требует комплексного 
решения проблемы. Каче
ственными должны быть II 
разработка, и технология, 
и подготовка производст
ва, методы и средства конт
роля и т. д. Партбюро счи
тает: необходимо перейти от 
взаимных претензий к вза
имной помощи. И потому 
решено на День качества 
приглашать представителей 
заказчика.

А. АЗАРЕНКО .

Всетда исправна, готова к рейсу машина Любови Васильевны Янковской, води
теля из цеха подготовки производства Ковдорското ГОКа. Иначе и быть не долж
но: ударник коммунистического труда Яцковская Любовь Васильевна работает на 
«хлебовозке».

Фото Н. Ганиевой.

Характер
Окрика, разноса от Ека

терины Андреевны не ус
лышишь. Резкое замечание
— бывает. Но не в нем де
ло. У нашего бригадира 
другое средство воспитания
— пример.

Тринадцать лет назад 
Екатерина Андреевна воз
главила нашу бригаду. А 
ведь уже подумывали: не 
раскидать ли женщин по 
разным коллективам—боль
но уж неуживчивы.

Иванова долго не «рас
качивалась»: сразу стала
на рабочее место — вот и 
все вступительное слово. 
Ее, правда, уже и знали: 
до этого была табельщи
цей. Строгая — держись!

Работа у нас—какое бы

слово поточнее? — суровая: 
«подготовка грунта, бетон
ные работы». Мне часто до
водилось работать с Ива
новой в паре. Сейчас Ека
терине Андреевне за пя
тый десяток — а все по- 
прежнему: не поддается,
работает в полную меру.

За время бригадирства 
Екатерина Андреевна во
спитала немало специали
стов. Давно уже сами в 
наставниках Галина Вик
торовна Смирнова, Нина 
Сергеевна Ннкуличева — 
те, кто с первых Дней в 
бригаде Ивановой. Да и 
молодые, глядя на ветера
нов. торопятся в мастери. 
Вот Люда Шикова — нови
чок, а уже сдала на раз-' 
ряд

Тринадцать лет бригади
ром Иванова — тринадцать

лет бригада в передовых. 
Занимаем первые и вторые 
места по управлению, в 
75-м, в страдные дни на 
стройке АБОФ, были пер
выми в тресте. Среди тру* 
довых наград Екатерины 
Андреевны — орден «Знак 
Почета».

И не скажешь, что доро
га по жизни была у нее 
широкой да ровной. Одна, 
па небогатые доходы та» 
белыцицы, растила двоих 
сыновей. Оба уже стали щ  
ноги. Алексей сейчас связи
стом на руднике «Желез
ный», Сергей *■— мастером 
в «Промжилстрое», заочно 
учится в институте. А сама 
Екатерина Андреевна — 
уже дважды бабушка.

В. ШУБИНА, 
бетонщица СМУ «Пром- 
строй-2».

Гарантия
. Мария Филипповна Ж у 
кова на «вермикулитке» с 
1969 года. Тогда лишь в 
проектах существовали кор
пуса новой. фабрики, тех
нология осваивалась на 
опытной. Жукова начинала 
машинистом конвейера, за
тем концеитраторщиком. 
Такие люди, мастера на 
все руки незаменимы. Осо
бенно сейчас, во время ос
воения проектных мощно
стей.

Да, пока несовершенна 
отсадочная машина, не най
ден еще оптимальный ва
риант техпроцесса. Специа
листы ищут теоретическую 
подкладку. Мария Филип
повна Жукова ищет резер
вы на своем рабочем ме
сте. Уже сейчас у нее про
цент извлечния выше пяти

десяти. Еще не проектная 
отметка, но для данной 
технологии... Впрочем, срав
ните: у остальных отсадчиц 
он где-то около сорока 
процентов. И не удивитель
но, что коммунист Жукова 
почти каждый месяц при
знается победителем социа
листического соревнования.

В фабкоме Мария Фи
липповна возглавляет одну 
из самых хлопотных комис
сий — жилищно - бытовую. 
Советом, делом старается 
помочь товарищам. Все к 
ней обращаются, всем она 
нужна. Ждут в подшефном 
классе. Ждут на лыжне — 
одной из первых Жукова 
сдала нормы ГТО. Везет, 
что ли, человеку: везде ус
певает.

Г. КОНЧЕСКУ, 
мастер смены верми- 
кулитовой обогати
тельной фабрики.

С работы—минуя магазин
Столы заказов в цехах 

предприятий появились в 
Ковдоре два года назад. 
Пионерами были коллекти
вы обогатительного ком
плекса и рудника «Ковдор». 
Испытание временем ново
введение выдержало, и во 
второй половине 1976 года 
один за другим столы зака
зов были организованы 
еще в двенадцати местах.

И такая возможность есть 
у любой организации. Если 
администрация обратится в

ОРС с заявкой, то после со
гласования с санэпидстанци
ей, просьба непременно бу
дет удовлетворена.

Функции организатора 
столов заказов выполняют 
гастрономы №  1 и «Гор
няк», располагающие доста
точным ассортиментом това
ров.

Взаимная выгода от про
грессивной формы обслужи
вания очевидна. Столы за
казов дают за год десять 
процентов месячного това

рооборота Самых крупных 
в городе продовольствен
ных магазинов. О выгоде 
покупателя и, раздумывать 
не надо — экономится вре
мя, которого всем нам н* 
хватает.

Но не следует думать, что 
столы заказов предназначе
ны лишь для обеспечения 
товарами повышенного 
спроса. Часть их, а именно, 
25 процентов реализуется 
через столы заказов. Увели
чить ее — значит песправед-

На конкурсе 
профессиональ
ного мастерст
ва рабочих ве
дущих профес
сий комбината 
«Ковдорслюда» 
побед и те л е м 
была признана 
загот о в щ и ц а 
слюды флого- 
питовой фабри
ки рудника 
«Ковдор» Фа
рида Якубовна 
Низяметдинова.

Фото 
М. Близнюка.

ливо обделить рабочих дру
гих цехов, где такая форма 
не используется.

Хорошо, когда люди это 
сами понимают. На руднике 
«Ковдор» услугами стола 
заказов пользуются очень 
охотно, подают заявки на 
широкий ассортимент това
ров. Все это, в том числе и 
продукты повышенного 
спроса, они получают. Не
сколько иная картина на 
обогатительном комплексе. 
Здесь иной раз можно ус
лышать: «Давайте дефицит, 
иначе — зачем этот стол во
обще нужен?». А в подраз-

Только имена
Деревообрэботчики, при- 

емщики-бракеры, инженер* 
но-технические работники—» 
вот далеко не полный спи» 
сок должностей, которые 
занимают в леспромхозе 
женщины. Бригады по про
изводству мелкопиленой 
продукции, возглавляемые
A. Ф. Щукиной и В. П. Це
новой, за два месяца второ
го года десятой пятилетки 
план выпуска ящичной та
ры, заливной клепки пере
выполнили более чем в 
полтора раза. Коллекгизы 
бригад взяли повышенные 
социалистические обяза
тельства в честь 60-й го
довщины Великого Октяб
ря.
. Образцы в труде пока
зывают станочники Н. С. 
Лембович, М. М. Ивано
ва, Н. А. Парамонова, А. Г. 
Шишова, О. Т. Кудрина, 
рамщик Л. А. Буслова, 
помощник рамщика В. Д. 
Ремизова, В К. Юрчук. 
разметчик древесины В. А. 
Григорьева, транспортиров- 
щица Н. А. Скатова, мастер 
ио раскряжевке древесины
B. А. Советная, мастер по 
погрузке .древесины Г. Г, 
Шлямина, бракеры А. Н. 
Мухина, В. И. Пархомен
ко, В. С. Рыбина, Н. И. Пи- 
чугина и многие другие.

Н. ТУТУБАЛИН, 
начальник нижнего 
склада.

♦  УСЛУГИ ф
делениях треста «Ковдор* 
строй» доходит до того, что 
некоторые отказываются 
брать продукты, которые 
сами же заказали. Нерас
проданные товары прихо
дится возвращать в мага** 
зин,

В перспективе — дальней
шее расширение сети сто* 
лов заказов. Это — обоюд
ное желание и работников 
торговли, и рабочих пред
приятий города.

Л. ФУРМАНОВА, 
старший инспектор по 
торговле.



А время 
не ждет

Строительство нижнего 
склада Ковдорского лес
промхоза в Куропте, по 
многим пунктам, входит в 
график, СМП-821 осталось 
закончить укладку путей и 
благоустроить территорию 
железнодорожного тупика. 
Выполнена «земля» по вы
носке линии связи. С 3 мар
та «Металлургпрокатмон- 
таж» начал, согласно гра
фику, монтаж одного из 
кранов —  ККС-10.

Однако рано вздыхать с 
облегчением. Один из важ
нейших участков —  эстака
ды с поточными линиями—  
все еще вне графика. Ны
нешняя затянувшаяся дора
ботка грунта под фунда
менты поточных линий сви
детельствует: геодезиче
ский надзор в СУ-6 факти
чески отсутствует. До 20 
февраля, пользуясь остат
ками свободных площадей, 
мы смонтировали треть 
фундаментов эстакад. А 
сейчас вынуждены простаи
вать, дожидаясь, пока эк
скаваторы СУ-6 выйдут на 
нужные отметки и предо
ставят фронт работ. Прер
ван и ход сооружения верх
него строения эстакад: как 
ни парадоксально, для объ
екта лесной промышленно
сти не хватает 55 кубомет
ров пиломатериалов. Ком
бинат подсобных предприя
тий .треста этими материа
лами не располагает, а до
говоренности с заказчиком
—  леспромхозом —  не до
стигнуто...

Позже, чем намечалось, 
начали земляные работы 
под высоковольтную линию
—  лишь 20 февраля. Од
нако эту работу, думаем, 
можно закончить в срок.

Наиболее острым, дума
ется, остается вопрос об 
ускорении монтажа эста
кад. Бригады управления 
намерены включить пункт 
о досрочной сдаче этого 
объекта в свои повышен
ные обязательства. Однако 
о каких повышенных обяза
тельствах может идти речь, 
если субподрядчик —  СУ-6
—  не дает возможности да
же войти в график? Необ
ходимо еще раз конкретно 
наметить и обговорить ко
ординационные графики 
активизации строительства 
основных объектов СУ-6 и 
«Промжилстроя» в Куропте.

В. ЛОСЕВ, 
прораб СМУ «Пром- 
жилстрой».

Качество готовой продукции начинается с отбора 
проб. Они служат исходными данными для выбора опти
мального режима, расхода реагентов в зависимости от 
нагрузок.

С этой задачей отлично справляется Мария Елисеев
на Келпшас. За ее плечами более одиннадцати лет ра
боты в ЦЗЛ в качестве пробоотборщицы. Как наибо
лее опытную, добросовестную, исполнительную Марию 
Елисеевну назначили старшей смены пробоотборщиков.

Фото Ю. Петрухина.

Призвание
У Ии Никитичны Дроз

довой, инспектора детской 
комнаты милиции, много 
подопечных.

...Братья Сергей и Ана
толий 3. переняли все худ
шее, что было в их родите
лях. Те довольно часто ми
ли, устраивали скандалы. 
Теперь все'' худшие опасе
ния позади. Ребята вырос
ли нормальными людьми, 
обзавелись семьями. На это 
ушли не недели и месяцы, 
а годы настойчивой и кро
потливой борьбы за судьбу 
ребят.

Это тот случай, когда 
приходится человеку от
крывать его самого. Чтобы 
увидел всю неприглядность 
своего поступка. Чтоб убе
дился, что «утверждать» 
себя можно и надо други
ми способами.

А вот Сергея Б. пришлось 
определить в специальную 
школу. Единственный вы
ход, в противном случае 
Сергей мог оказаться в ко
лонии. Кто-то успел раст
лить ребенка до такой сте
пени, что никакие другие

способы возвратить его к 
нормальной жизни не помо
гали.

Конечно, основной крите
рий в оценке работы ин
спектора—минимальное ко
личество правонарушений. 
Важно вовремя заметить 
аномалии в поведении под
ростков и принять меры. 
Какие? Тут не может быть 
шаблона. Самые надежные 
союзники — школа, обще
ственность. Ия Никитична 
довольно частый гость в 
школах. Кто-то из учеников 
совершил проступок, пусть 
даже незначительный. На
до рассказать ребятам, к 
каким последствиям это мо
жет привести. Опять же 
надо знать психологию про
винившегося и атмосферу, 
в которой воспитывался. 
Может быть, не обязатель
но привлекать к нему вни
мание, достаточно индиви
дуальной беседы.

Бывает, что и учитель, 
видя, что ученик находится 
па грани нравственной ка
тастрофы, зовет на помощь 
инспектора детской комна
ты милиции. Так было с 
Леной С. И если катастро
фу удавалось предотвра

тить, это, пожалуй, самая 
высшая награда за труд. 
Правда, тот. за чью жизнь 
велась коллективная борь
ба, сможет понять и оце
нить это лишь несколько 
лет спустя.

Если Ия Никитична на
значила время встречи о 
подростком или попросила 
кого-то из ребят придти в 
детскую комнату, она убеж
дена, что встреча состоит
ся. Очевидно, потому, что 
разговор ведется не на по
вышенных тонах, без ущем
ления достоинства. Раз
говор идет на равных. А 
отсюда и откровенность, 
желание поделиться.

Ия Никитична взяла на 
себя организацию секции но 
профилактической работе с 
детьми при опорном пунк
те треста «Ковдорстрой». 
Тут невозможно провести 
грань между общественны
ми делами it работой, пре
дусмотренной штатным рас
писанием. Ибо она не пре
кращается с окончанием ра
бочего дня. Педагог — не 
профессия, педагог — при
звание.

Н. МИХАИЛОВ, 
лейтенант милиции.

Лидия Георгиевна Иг
натьева — один из старей
ших работников подсобно
го хозяйства ОРСа Ковдор
ского ГОКа. С 1964 года 
трудится она на свинофер
ме подхоза. Многократно ее 
награждали значком «От
личник социалистического 
соревнования», а в 1975 го
ду она была удостоена вы
сокой правительственной 
награды — ордена Трудо
вой Славы 111 степени.

Лидия Георгиевна задает 
тон в соревновании с моло
дыми свинарками. В прош
лом году она добилась сред
несуточного привеса от 
каждой свиньи на 396 грам
мов, перевыполнила план 
по откорму в смешанной 
группе на 5 голов.

Фото Ю. Петрухина.

+  МИР ТВОИХ УВЛЕЧЕНИЙ +

Вернем 
лыжне 
улыбку

Вот уже который год 
спорткомплекс проводит 
зимний конкурс «Лыжня 
зовет!». Замечательная тра
диция. Но, по-моему, в год 
открытия конкурса участ
ников было гораздо боль
ше. Километраж быть 
может, не меньший и нынче, 
но состав «бегающих» явно 
изменился. Впереди себя 
видишь только спины пап- 
одиночек. Причем, одних и 
тех же (из воскресенья в 
воскресенье). А ведь каж
дый из них отмахивает 
кругов по десять. Как буд
то тут проходят гонки.

Л такие лыжники, как мы, 
тихоходы с детворой, на 
трассе только помеха. Тут 
уж  некогда обозревать кра
соты природы, успевай толь
ко уступать лыжню.

В последнее воскресенье 
как-то особенно замечатель
но было в лесу. Деревья 
будто из сказки. И, глядя 
на проносящихся «с ветер
ком» пап. невольно дума
лось: «Неужели же у них нет

детишек дома, которых мож
но было бы (и нужно!) 
взять с собой?». Конечно, 
папа не «намотал» бы столь
ко километров, но зато ка
кое счастье для сына такие 
прогулки! А может быть 
увидев сказочную красоту 
(недаром же Ковдор назы
вают Северной Швейца
рией), им захотелось бы в 
следующий раз запечат
леть это либо на пленке, 
лнбо в рисунках. А если к 
тому же папа умеет «чи
тать» следы зверей на сне
гу и научит этому искусст
ву и сына!

Да и вообще, в лесу ста
новишься добрее, и темы 

для разговора нашлись бы 
(вот вам, пожалуйста, и 
время для общения с деть
ми с пользой для здоровья). 
Тем более, что мы, север
ные родители, в основном 
лишаемся возможности 
быть вместе со своими 
детьмн на лоне природы в 
летнее время.

И неважно, что сын, как 
говорится, под стол пеш
ком, ходит. Вот, например, в 
семье Березиных. Когда 
Николке-младшему еще и 
трех лет не было, он все- 
таки был участником се
мейных вылазок в .тес (на 
папиной спине, в рюкзаке).

Служение 
погоде

1941 год. Раннее утро 22 
июня. Скоро очередной срок 
подачи сводки. Молодой 
синоптик Лена Левкина спе
шит обработать цифры. 
Неожиданно заработало ра
дио. Тревожный голос дик
тора: война.

Станция Котельниково 
всего в 190 километрах от 
Сталинграда. Через нее не
прерывно шли поезда: на 
фронт, с фронта. Военные 
действия стремительно при
ближались. Метеорологи
ческая информация — тоже 
оружие. Но чем больше 
враг занимал нашей терри
тории, тем меньше ее посту
пало в Центральный инсти
тут прогнозов. И тем труд
нее было составлять прог
нозы, которые были так не
обходимы фронту. Дежур
ство на метеостанции круг
лосуточное, и сводка долж
на уйти точно в срок, не
смотря ни на что. Очень 
часто задерживал патруль 
и приходилось доказывать, 
что ты наблюдатель, что 
тебе срочно нужно пере
дать погоду. Много бом
били. В 1942 году на метео
рологическую площадку 
сразу упало пять бомб.

Отгремела война. В 
1948-м на оленьей упряжке

А затем, как н Андрюша с 
Оленькой, уже шел по лыж
не самостоятельно.

Мне подумалось, не от
крыть ли параллельно име
ющейся трассе «мини-лыж
ню» (скажем, на 0,5— 1 ки
лометр) для привлечения 
родителей с лыжниками-на- 
чинающими, в прямом 
смысле? И чтобы эти «ки
лометры» также шли в за
чет семейной копилки. А 
когда-нибудь, в далеком 
будущем, наши Ж ЭКи  
устроят соревнования на 
звание «самый спортивный 
дом».

Живем в царстве снега, 
где, казалось бы, сама 
природа заботится о том, 
чтобы человек сначала на
учился стоять па лыжах, а 
потом уж ходить пешком. 
Не случайно к нам почти 
ежегодно приезжают трени
роваться чемпионы. А вот 
Ковдор до сих пор не ci ал 
кузницей собственных снеж
ных королей и' королев. В 
чем же дело? Причин много, 
И одна из них, мне кажется, 
что мы не прививаем любви 
к лыжам в кругу семьи. С 
самого раннего детства.

Е. ЕРЕМ ИНА, 
инженер-химик цеха 
заводских лаборато
рий.

добирались до нового места 
работы.

В те годы почти никаких 
приборов не было. Точность 
наблюдений зависела от 
знаний и опыта наблюдате
лей. Елене Сергеевне вспо
минается такой случай.

...В районе села произвёл 
вынужденную посадку са
молет. «Как вы определяе
те высоту облачности?» — 
спросил пилот. «Глазомер
но», — ответила Елена Сер
геевна. Пилот — усмехнул
ся: «Ну и какая сейчас вы
сота?». «400 метров», — 
последовал ответ. Самолет 
взлетел. Высота действи
тельно оказалась 400 мет
ров.

С 1960 по 1971 год Кай- 
довпч Елена Сергеевна ра
ботала начальником гидро
метеорологической станции 
«Ковдор». На ее глазах 
строился город. Метеостан
ция переехала в новое по
мещение. Стала поступать 
новая техника. Теперь вы
соту облачности определя
ют по прибору. Для этого 
достаточно нажать кнопку 
на пульте и снять показа
ния.

Елена Сергеевна одной из 
первых на станции была 
награждена знаком «Отлич
ник гидрометслужбы», она 
была депутатом Ковдорско
го горсовета, участником 
ВДНХ. Теперь она на за
служенном отдыхе.

В. ПОДЫМОВА

Первых новоселов — 14 малышей—детский сал Ковдорского 
ГО Ка «Журавленок» принял 23 февраля. А сейчас оба этажа 
нового садика уже наполнились обычным ребячьим гамом.

Современная, красивая мебель, новые веселые игрушки, иг
ры, игровые снаряды — все это для ребят. Немало потруди
лись над оформлением, изготовлением игр и игрушек сотруд
ники «Журавленка» под руководством методиста’ Любови Ни
колаевны Кузнецовой.

Среди сотрудников — много опытных. Хорошо отзываются 
о воспитательнице второй младшей группы «Журавленка» На
дежде Ивановне Мамонтовой в детском саду «Аленушка», где 
она работала не один год — о ее работе можно судить и но 
трудовой книжке: 13 благодарностей. Завхоз Татьяна Ивановна 
Васюкова тоже опытный хозяйственный работник, немало лет 
проработала в детских учреждениях города.

На снимке: в игровой комнате одной из старших групп дет
ского сада «Журавленок»,

Фото Н. Ганиевой.

Праздник 
на всю 
жизнь

20 февраля в Д К  собра
лись книголюбы. Многие из 
тех, кто пришел сюда на 
празднование 20-летия 
книжного магазина, старо
жилы Ковдора. Конечно же. 
вспомнился ларек — мага
зином его не назовешь — 
в деревянн ом здании по 
улице Горняков. Ковдор- 
ский книжный магазин тех 
пор, — вспоминает Н. Ф 
Шабанова, — был, скорее, 
книжной лавкой, в том, ста
ринном смысле слова — 
место встреч, споров, запо
ведный уголок для любите
лей «порыться».

В 57-м Надежда Федо
ровна была одна «на вес 
руки», теперь в коллективе 
10 человек. Неизмеримо рас
ширился круг посетителей С 
каждым годом увеличивает
ся число друзей книги.

Но появляются, к сожале
нию и такие — о которых 
говорила на встрече дирек
тор магазина Г. Д. Пирого
ва. Растет тяга к большой 
культуре — но растет, увы,

и стремление к бездумному 
обладанию «корешками». И 
как отреагировать, когда 
обладатель подписки заяв
ляет: «С меня хватит два
дцати томов, больше не 
надо!» — «Но их же два
дцать пять!» — «Нет, я 
уже все смерила: больше 
на полированную полку не 
влезет». Или другой случай: 
большую, хорошо изданную 
монографию по теоретиче-. 
ским проблемам наследия 
П. И. Чайковского настой
чиво «выторговывала» поку
пательница, не имеющая по
нятия об азах музыкаль
ной грамоты. Только унес
ла, как эту книгу пришли 
спрашивать специалисты из 
музыкальной школы...

К счастью, не иссякает 
круг истинных читатели. А 
таковыми являются читате
ли-пропагандисты книги 
Им, общественным рас
пространителям, на встрече 
предоставили право пока
зать свое знание книги, 
умение ее «подать». Что ж, 
Валентина Каюмова с руд
ника «Ковдор», Любовь 
Чистякова из ЦЗЛ Ковдор
ского ГОКа, Тамара Неве- 
жина из столовой № 1 — 
проявили знание и настой
чивость. Столики, загро
можденные книгами (и

многие из них — далеко не 
те, что «нарасхват») в не
сколько минут опустели.

Теплые слова, воспоми
нания. Рассказывали старо
жилы н старейшие книго
любы города — Т. П. Тол- 
стова, Т. Д. Цхакая, А. В. 
Косарчук. Памятные по
дарки, викторина, неболь
шая книжная ярмарка в 
заключение.

Были и пожелания, прог
нозы. Далеко заглядывать 
рановато. Но вот в близком 
будущем книжный магазин 
ожидает новоселье. Это, ко
нечно, нужно, очень нуж
но: большое, современное 
помещение для города, где 
столь много постоянных по
купателей книг. Представи
тели треста «Ковдорстрой» 
предложили своеобразный 
«задел» — новую мебель 
тля нового магазина.

Р. УЗЕН БА ЕВА , 
заведующая библиоте
кой профкома Ков
дорского ГОКа.

Ш Ш Ш о р
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Г О Р Н И С Т
ПИОНЕРСКАЯ СТРАНИЦА 

ВЫПУСК ЧЕТВЕРТЫЙ

ф ЕСЛИ Б 
НЕ ВОЙНА

Маму зовут Алек
сандра, ей сорок семь 
лет. У мамы морщини
стое лицо, голубые гла
за, русые волосы. Она 
окончила три класса,
учиться дальше ей по
мешала война.

Работает она тран
спортной рабочей. От
пускает масло для за
правки машин. Мама
имеет двадцать грамот и 
три медали за труд.

В тысяча девятьсот 
сорок первом году мама 
попала в концлагерь, где 
фашисты чуть не сожг
ли* ее в крематории. Но 
отбили советские солда
ты.

Мама рано пошла ра
ботать, на ее руках был 
старший брат Митя, 
младший брат Жора и 
бабушка, то есть мами
на мать. В  сорок седь
мом году мама приехала

строить Ковдор. На 
Севере она живет три
дцать два года. О ее 
жизни написала корот
ко, если начать писать 
все, то и десяти страниц 
не хватит.

Надя РОСЕЦКАЯ, 
ученица 5 класса 
«Б» школы № 18. 
ф  НЕ ГОВОРИТЕ: 

СЮРПРИЗ! 
Утром, когда все еще 

будут спать, я тихонько 
встану, нарву астр, ко
торые вырастила для 
мамы, и поставлю их на 
стол около ее постели. 
Мама очень любит, ко
гда в комнате цветы. 

Света КИ С ЕЛ ЕВА , 
ученица ш к о л ы  
№ 15.

пос. Слюда. 
ф ВОТ КАКОЙ 

РАССЕЯННЫЙ
Я решил поджарить 

яичницу. Я видел, как 
это делает мама. Н уж 
но взять три яйца и

дорогой мой человек
разбить их ножом. Беру 
первое яйцо, хлопнул по 
нему. Плюх! Яйцо шлеп
нулось на пол. Беру 
второе. Хлоп! Яйцо упа
ло на сковородку и сер
дито зашипело. С треть
им я кое-как справился.

Яичница зашипела на 
меня, заскварчала. По
дождав несколько ми
нут, я выключил плит
ку, взял вилку. Но не 
тут-то было! Никак не 
мог отодрать яичницу от 
сковородки. И тут я по
нял, что не положил на 
сковородку масла. 

Андрей АМЧИС- 
ЛАВСКИЙ, ученик 
4 класса «Б» шко
лы № 17.
ф ЗНАЙ БРАТА!
Восьмого марта мы с 

папой поздравим маму. 
А ёще я угощу свою 
родную сестричку кара
мелькой, хоть ей только 
год и один месяц.

А когда гости уйдут, 
я помогу маме помыть 
посуду.

Леня ГРАЖИН-  
СКИЙ, ученик шко
лы № 15. 

пос. Слюда. 
ф УКРОЩЕНИЕ 

ПЫЛЕСОСА 
В выходной мама ска

зала мне и брату: «Про
пылесосьте свою комна
ту» — и ушла. Мы взя
ли пылесос, вкрутили 
шланг, нажали на кноп
ку, но пылесос не зара
ботал. Сколько мы ни 
нажимали на кнопку, он 
не работал. Тут я вспом
нил, что мы забыли 
включить его в розетку.

Костя включил, а я 
опять нажал на кнопку. 
Вдруг из шланга струей 
забила пыль, бумажки. 
Только через две мину
ты нам удалось пыле
сос выключить. Оказа
лось. что мы не туда 
вкрутили шланг.

Ну и было же нам 
работы! Целых пять ча
сов мы убирали комна
ту.

С. Ш УБИН, 
ученик 4 класса 
«Б» школы № 17.
ф УЛЫБКА

С мамой в трудную 
минуту не пропадешь, 
она всегда поможет, по
советует, что и как 
нужно сделать. Она ни
когда не отступится от 
своего слова, если ска
зала, то сделает. Когда 
мама веселая у нее ста
новятся такие светлые, 
добрые глаза, что и мне 
тоже хочется стать весе
лой.

Зоя ТКАЧУК, 
ученица 6 класса 
«А» школы № 18.
Ф СПАСАЙСЯ, 

КТО МОЖЕТ! 
Маме я редко помо

гаю. Мама сердится. И 
вот однажды я решил 
сам помыть посуду.

Когда мама ушла в 
кино, я зашел на кухню. 
Вся посуда была чисто 
вымыта. Меня это не ос
тановило. Я взял с сер
ванта горку тарелок, по
ставил их на стод и стал 
размышлять, чем же их 
выпачкать. На столе 
стояла банка с растоп
ленным сливочным мас

лом. Я взял ложкой не
много масла. Подходя
ще. Вскоре все тарелки 
стали серыми.

Тогда я открыл кран. 
Через две секунды пер
вая тарелка лежала иа 
полу, разбилась вдре
безги. Затем еще и еще. 
Меня это уже не удив
ляло.

На седьмой тарелке я 
остановился и вымыл ее 
неплохо. Вдруг в прихо
жей зазвенел звонок. 
Вошла мама. Не дав ей 
опомниться, я заторато- 
рил:

— Мама, я научился 
мыть посуду! И количе
ство тарелок поубавил: 
вместо двенадцати шесть 
стало. Меньше мыть бу
дем.

Мама, нахмурившись, 
пошла на кухню, а я, 
почувствовав неладное, 
мгновенно удалился в 
свою комнату и залез 
под диван.

Сережа И ЕВЛ ЕВ , 
ученик 5 класса 
«Б» школы № 17.
•  ВОТ УЖ  

СЕКРЕТЧИЦЫ
Я подарю маме шка

тулку, которую я шью 
из открыток. Такие шка
тулки мы делали на 
Восьмое марта в треть
ем классе. И еще я от
несу подарки бабушке и 
тете. Только я не знаю, 
что подарят нам бабуш
ка и тетя. Они не гово
рят.

Г. БЕРЕЗИ Н А , 
ученица ш к о л ы  
№ 15.

пос. Слюда.

ф  НА ПРИЗ «РУДНОГО КОВДОРА» ф ф САДУ — ЦВЕСТЫ ф

«Давай 
никогда 
не ссориться»

Второй тур порадовал. 
Прежде всего корректно
стью, джентльменским по
ведением футболистов. На
до же, в первой группе — 
всего четыре минуты. штра
фа, а то технического по
рядка: за неправильно про
веденную замену. Приятно 
удивляли даже самые бес
покойные для судей фут
болисты. Ни лишних раз
говоров на поле, ни споров, 
тем более грубости.

Во многом — это резуль
тат серьезного настроя су
дейской коллегии. Стало 
правилом собираться после 
окончания тура на обсуж
дение, Ни одна ошибка не 
остается незамеченной. Ар
битры все увереннее про
водят матчи, а в результа
те и претензий к ним не 
возникает.

На этом благоприятном 
фоне оставил осадок один 
эпизод. Футболисты коман
ды «Луч» демонстративно 
показывали свое неуваже
ние к арбитру, причем еще 
до игры. Может быть, раз
решить командам самим на
значать судей? У судейской 
коллегии нет никаких пре
тензий к В. Ильину (это он 
судил встречу «Луча»), су
дит он достаточно квали
фицированно и объективно. 
А команде «Луч» спортив
но-техническая комиссия 
вынесла предупреждение. 
Желательно, чтобы такие

эпизоды не повторялись. 
Тем более, что заместитель 
главного судьи А. Лукья
нов, судьи С. Сакалюк, А. 
Гладких, В. Ильин на этом 
турнире трудятся очень 
много и полезно, отдают 
немало времени организа
ционным вопросам. Без та
ких людей, настоящих эн
тузиастов, турнир вообще 
бы не состоялся.

Несколько слов о матчах. 
В  первой группе во всех 
встречах одна из команд 
имела подавляющее пре
имущество. «Строитель» по
бедил автомобилистов (9:1), 
«Юность»—ветеранов (7:2), 
обогатители —■ геологов 
(15:6), а «Горняк» разгро
мил «Мотор» (17:4).

Интереснее прошли суб
ботние матчи во второй 
группе. Здесь шла упорней
шая азартная игра, счет рос 
мяч в мяч, победителя оп
ределяли последние секун
ды. «Металлист» уже при
вык давать фору в несколь
ко голов, так было и на 
этот раз: команда ремонт
но-механического цеха при 
счете 0:4 бросилась отыг
рываться и вырвала победу 
— 9:8. «Шахтер», пропу
стивший первую игру, пред
стал впервые и оставил на
илучшее впечатление, пере
играв «Буревестник» — 5:4. 
Ребята из Полярных Зорь 
внешне уступали футболи
стам «Луча»: атлетически
сложенные белазисты раза 
в полтора выше ростом. 
Однако борьба шла равная, 
победили школьники 8:6. 
Лишь «Кристалл» относи
тельно легко выиграл у 
«Горняка» из Риколатвы 
10:4.

И, наконец, одно прият
ное сообщение. Помимо 
главного переходящего при
за, борьба за который идет 
по круговой системе, фут
болисты померятся силами 
в кубковых матчах.

Е. ГРУБ И Н.

ПОСЛЕ ДВУХ ТУРОВ
П ЕР В А Я  ГРУ П П А

1. «Горняк» — 4 (23 : 7).
2. «Юность» — 4 (16 : 8).
3. «Обогатитель» — 3 (17 : 8).
4. «Строитель» — 2 (12 : 7).
5. «Геолог» — 2 (14 : 17).
6. «Бессмертник — 1 (4 : 9).
7. «Автомобилист»—0 (7 : 18).
8. «Мотор» — 0 (6 : 25).

ВТО РАЯ ГРУ П П А
1. «Полярные Зори»—4 (14:11).
2. «Кристалл» — 3 (1 3 :7 ).
3. «Металлист» — 3 (12 : 11).
4. «Север» — 2 (10 : 9).
5. «Луч» -  2 (14 : 15).
6. «Шахтер» — 2 (5 : 6).
7. «Буревестник» — 0 (9 : 11).
8. «Горняк» — 0 (11 : 18).
Первая цифра означает коли

чество набранных очков, в 
скобках указаны забитые и 
пропущенные мячи,* * *

В первой группе лидер преж
ний — В. Иванов («Геолог») — 
— 9 мячей. 7 голов (причем в 
одном матче) забил М. Напал
ков («Обогатитель» ). У В. Щер 
бины («Строитель») — 6 мячей.

Во второй группе по пять го
лов записали в свой актив 
В. Босый («Л уч» ). В. Кутенко 
(«Горняк» f, В. Гареев f«Ме
таллист») и В. Сизонов («Кри
сталл» ).

к о г д а  и ГДЕ
в марта. Спортзал школы 

№ 18.
9.00. «Металлист» — «Поляр

ные Зори». Судья В. Ильин.
9.43. «Кристалл» — «Ш ах

тер». Судья В. Порода.
10.30. «Буревестник» — «Гор

няк» (Риколатва) Судья А. 
Гладких.

11.13. «Мотор» — «Обогати
тель». Судья В. Ильин.

12.00. «Бессмертник» — «Стро
итель». Судья А. Лукьянов.

12.43. «Геолог» — «Юность». 
Судья С. Сакалюк.

13.30. «Автомобилист» — «Гор
няк». Судья С. Сакалюк.

14.15. «Л уч»—«Север». Судья 
В. Ильин.

1/8 розыгрыша кубка 
8 марта. Спортзал школы 

JA 18.
9.00. «Полярные Зори» — 

«Автомобилист». Судья А. 
Гладких.

9.45. «Юность» — «Шахтер». 
Судья Л. Лукьянов.

10.30. «Геолог» — «Горняк». 
(Риколатва). Судья В. Ильин.

11.15. «Обогатитель» — «Се
вер» Судья А. Гладких.

12.00. «Металлист» — «Луч». 
Судья В. Нерода.

12.45. «Мотор» — «Кристалл». 
Судья В. Ильин.

13.30. «Горняк» — «Строи
тель». Судья А. Лукьянов.

14.15. «Бессмертник» — «Бу 
ревестник». Судья С. Сакалюк.

На рлзвялхе
Все больше сторонников 

завоевывает организуемое 
общество садоводов и ого
родников. Люди звонят в 
редакцию, заходят, пишут. 
Всех интересует, как об
стоят дела.

Общее число заявлений 
превысило 270. В понедель

ник вопрос об обществе 
садоводов рассматривался в 
горисполкоме под предсе
дательством Л. А. Дергу
новой. В обсуждении участ
вовали председатели проф
комов предприятий города. 
Все единодушно одобрили 
идею создания Общества. 
Однако первый и самый 
важный вопрос о формаль
ной регистрации садоводов 
при одном из профкомов 
остался открытым.

Председатель профкома 
Ковдорского ГОКа А. В. 
Треничев мотивировал свой 
отказ ссылкой на перегру
женность профкома, отвеча
ющего за Дворец Культу
ры, профилакторий и спорт
комплекс. (Эту позицию 
так или иначе можно пори
цать, но понять ее тоже 
нужно. При наличии в го-

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 
ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 

ОКТЯБРЯ
5 марта — Торжествен

ное собрание, посвященное 
Международному женскому 
дню 8 Марта (19).

6 марта— Концерт цикла 
«Из сокровищницы миро
вой музыкальной культу
ры», «Вечер дуэтов, русско
го романса и песни». Ис
полнители: артисты Мое-
концерта Раиса Коршуно
ва и Людмила Павлова 
(17). Творческий вечер лау
реата 1 Всесоюзного фести
валя самодеятельного твор
чества Надежды Селезне
вой (20).

7 марта — Конкурсный 
вечер коллектива Ц ЗЛ  (19).

8 м'арта — Спектакль на
родного театра по пьесе 
А. Штейна «Поющие пески». 
Молодежный бал (19).

9 марта — Концерт цикла 
«Из сокровищницы мировой 
музыкальной культуры». 
«Гордость русского искус
ства». К  200-летаю Государ
ственного академического

Большого театра Союза 
ССР и исполнители: народ
ный артист РСФСР Михаил 
Киселев, солисты Москон- 
церта Марина Алексеева, 
Валерий Соловьяников, Ев
гений Ходорковский. Ве
дет концерт искусствовед 
Олег Здвижков (19-30).

11 марта —  Неделя му
зыки для детей. Концерт 
воспитанников и препода
вателей детской музыкаль
ной школы Ковдора (19-30).

к и н о
6 марта — «Потоп», пер

вая серия (13).
7 марта — «Потоп», вто

рая серия (13).
10 марта — «Награды и 

отличия» (17, 19, 21).
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
4—6 марта — «Ульзана» 

(4-го: 12, 14, 16, 18-15, 20, 
22; 5-6-го: 12, 14, 16, 18, 
20, 22).

7—9 марта — «Принцесса 
Кагуа» (7—9-го: 12, 20, 22; 
8-го: 20, 22), «Степанова 
памятка» (7—9-го: 14, 16;
18-15; 8-го: 12, 14, 16, 18).

роде трех равноправных 
«китов» основную тяжесть 
выносит на себе только 
один из них — Ковдорский 
ГОК. А кто больше «везет», 
у того и больше упуще
ний...).

Председатель профкома 
комбината «Ковдорслюда» 
Г. К- Горюнов тоже Ми
та ет, что обществ* 
чрезмерная нагрузка. Ведь 
на «Ковдорслюде» лежит 
забота о поселках Енский, 
Риколатвг^и Слюда.

Председатель объединен
ного постройкома треста 
«Ковдорстрой» А. И. Дро- 
бот согласен взять под 
свое крыло общество, но не 
целиком, не в масштабе го
рода,. а только свою часть 
— рабочих треста.

Редактор Я. М АХЛ И Н .

10— 13 марта — «Беше
ное золото» (10— 11-го: 12, 
14, 16, 1845, 20, 22*.

МОЖНО УСПЕТЬ
Пятого, шестого и седь

мого марта промтоварные 
магазины закрываются на 
чае позже,

+
ТРЕБУЮТСЯ!

На время летних каникул 
в пионерский лагерь «Ков- 
дорец» для работы в Кры
му —  воспитатели, пионер
вожатые, врач, музыкаль
ный работник, повара, ра
бочие кухни, завхоз, сест
ра-хозяйка, прачка, убор
щицы.

Заявления подавать в 
профком Ковдорского
ГОКа.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотиписты) 
В. С. Калашникова, Н. П. 
ВА РН И Н А , верстала М. М. 
С О Л О ВЬЕВА , клише нарезал 
В. ГА Л ЬЦ ЕВ , печатал на ро
тационной машине В. УШ А
КОВ.
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Митинг 
металлургов

В доменном цехе Черепо
вецкого металлургического 
завода состоялся митинг. 
На нем член ЦК КПСС пер
вый секретарь Вологодско
го обкома партии А. С. 
Дрыгин зачитал текст при
ветственного письма Гене
рального секретаря ЦК 
КПССГ Л. И. Брежнева че
тырем передовым коллек
тивам доменных цехов Со
ветского Союза.

Участники митинга заве
рили, что коллективы це
хов завода сделают все воз
можное, чтобы в нынешнем 
году выплавить 5,5 миллио
на тонн чугуна, выдав до
полнительно к плану 100.000 
тонн высококачественного 
чугуна, 65 тысяч тонн ста
ли, 115 тысяч тонн проката. 
Участники митинга обрати
лись к смежникам с призы
вом обеспечить беспере
бойное снабжение высоко
качественным сырьем.

Не подведем!
В письме на имя Гене

рального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева, опуб
ликованном в «Правде» за 
24 февраля, металлурги 
Магнитогорского комбина
та, Череповецкого, Криво
рожского и Днепропетров
ского металлургических за
водов заверили Централь
ный Комитет партии, что за 
счет лучшей организации 
труда, совершенствования 
техники и технологии про
изводства, осуществления 
строжайшей экономии в 
расходовании сырья, мате
риалов и топливно-энерге
тических ресурсов, улучше
ния качества работы дадут 
сверх плана 195 тысяч тонн 
чугуна к дню 60-летия Ве
ликого Октября.

Думается, я выражу об

щее мнение не только гор
няков, но и всего коллекти
ва комбината: мы изыщем 
все возможности, чтобы 
обеспечить бесперебойную 
работу доменщиков Ч ере 
повца и внести достойный 
вклад в выполнение сс- 
циалистичес к и х о б я з а- 
тельств завода—дать сверх 
годового плана 100 тысяч 
тонн чугуна.

Коллектив Ковдорского 
ГОКа обязался во втором 
году десятой пятилетки вы
пустить сверх плана 45 ты
сяч тонн железного кон
центрата, из них 40 тысяч 
— к 60-летию Великого Ок
тября. Это наша строка в 
повышенных обязательствах 
металлургов.

И. Ш ЕВЧЕНКО, 
машинист экскаватора 
рудника «Железный».

Вклад 
обогатителей

Обогатители всех смен 
обсудили на митингах пись
мо металлургов Генераль
ному секретарю ЦК КПСС 
Л. И. Брежневу и его при
ветственное письмо кол
лективам доменных цехов 
Магнитогорского комбината, 
Днепропетровского, Криво
рожского и Череповецкого 
металлургических заводов.

Мельник М. И. Сотсков и 
машинист сепараторов 
С. Ф. Ширшова на митин
ге коллектива смены NS 3 
призвали поддержать ини
циативу череповецких ме
таллургов — досрочно вы
полнить план второго года 
пятилетки по выпуску чугу
на, стали, проката и создать 
металлургам благоприятные 
условия для достижения по
ставленной цели.

В принятой резолюции 
обогатители заверили, что 
выполнят принятые в честь 
60-летия Великого Октября 
социалистические обяза
тельства.

Машинист сепараторов 
В. И. Бондарева из смены 
№ 3 предложила обратить
ся к смежникам — коллек
тиву Октябрьской желез
ной дороги — с просьбой 
ритмично поставлять порож
няк. А со своей стороны 
обогатители приложат все 
силы, чтобы ритм поставок 
выдерживался ежедневно.

Н. ГУНЬКО, 
заместитель начальни
ка участка обогаще
ния.

Такие небольшие производственные совещания по ходу смены возникают час
то. Мастер всегда долж ен быть в курсе тонкостей технологического процесса на 
всех участках работы.

На снимке: мастер смены участка гравитации Владимир Гаврилович Пархомен
ко (в центре) и члены комсомольско-молодежного коллектива концентраторщица 
Галина Репкина и сушильщ ик-обжигальщ ик Юрий Андреев.

Фото Ю. Петрухина и Н. Ганиевой.

РАБОЧЕГО ПОЛКУ 
ПРИБЫЛО

Этим ребятам недавно 
минуло семнадцать. У них 
все впереди — и рабо
та, и служ ба в армии, и 
жизнь, с ее тревогами и ра 
достями. С этой минуты — 
все семеро полноправные 
члены рабочего класса. 
Троим из них — Василию 
К арасеву, Юрию Аверкиеву 
и Владимиру Самсонову 
присвоена квалиф икация 
слесаря второго разряда.

Н а сцену красного уголка 
цеха поднимаются те, кто 
посвящ ается в рабочие. Н а 
ставники надеваю т алые 
ленты, вручают трудовые 
паспорта, дарят наборы сле
сарных инструментов. З в у 
чат добрые напутствия вете
ранов, передовиков произ
водства. Ребята произносят 
слова клятвы  молодого р а 
бочего.

П раздник продолжили 
Н адеж да Селезнева и бая
нист Валерий Лондкевич. 

П. Б Р О Н И Ц К И И , 
водитель БелАЗа цеха 
технологического тран
спорта.

ф КРАСНАЯ СУББОТА ф ;
ДЛЯ КООРДИНАЦИИ

Партком Ковдорского 
ГОКа утвердил комиссию 
по подготовке к празднова
нию 60-летия Октября, в 
нее вошли 20 человек во 
главе с секретарем партко
ма Ф. Н. Никитиным.
Утвержден также шгаб 
«красной субботы» комбина
та, возглавляет его началь
ник производственного от
дела В. А. Костромин. Та
кой ,,же штаб создан и на 
комбинате «Ковдорслюда», 
руководит им главный ин
женер Ю. Т. Комаров.

НА 
СЭКОНОМЛЕННОМ 

ГОРЮЧЕМ
На состоявшемся рабочем 

собрании водительского и 
ремонтного персонала авто
транспортной конторы трес
та «Ковдорстрой» решено 
всем до единого выйти 16 
апреля на Всесоюзный суб
ботник и отработать его на

жилых и промышленных 
обьектах Ковдора. С этим 
предложением выступил 
водитель, секретарь парт
бюро АТК Г. И. Вертебный, 
его поддержали водители
А. И. Дряпочкин, Г. Н. 
Зимненко, В. -М. Склярук. 
Водители в этот день будут 
работать на сэкономленном 
топливе.

РУБЕЖИ
В день Всесоюзного Л е 

нинского субботника выпу
стить 236 тонн пегматита и 
выдать продукции на 10.800 
рублей — такое решение 
приняли на собрании работ
ники цеха рудосортировки 
рудника «Чалмозеро». С 
инициативой выступили 
бригадир Т. П. Горная и 
начальник цеха А. М. 
Емельянов.

В начале апреля по цехам 
пройдут теоретические кон
ференции на тему «Первый 
коммунистический суббот
ник и его значение».

Школьный анекдот: трам 
вай работает на постоян
ном, а не на переменном 
токе потому, что в против
ном случае рельсы приш
лось бы укладывать по си
нусоиде, что практически 
невозможно. Как всегда, 
наукообразный язык скра
дывает (или усиливает!) не 
лепицу. А ведь в жизни мы 
то и дело  сталкиваемся с 
подобного рода  синусоида
ми. По умению срезать 
углы, выразнивать их и су
дят о нашей проф ессио
нальной подготовке. По
скольку много ума не на
до, чтобы привести о б ъ ек 
тивные причины, из кото
рых выплывает бесп ом ощ 
ное «практически невоз
можно».

Не так давно вопрос  рит
мичной, по часам, подачи 
руды на фабрику упирался в 
непреодолимые сложности. 
Но закрепили экскаватор за 
буф ерны м  складом руды и 
графики обедов, неожидан
ные поломки и т. д. п ер е 
стали влиять на ритмич
ность. По крайней м ер е  в 
том неразреш им ом  объеме, 
как это бывало в прошлые 
месяцы.

Буферный склад сгладил 
«синусоиду» количества. И 
тем р езч е  обозначил д р у - . 
гую «синусоиду» — стабиль
ного состава руды по со 
держ анию  полезных ком 
понентов. Известно, что пе
репад м еж ду «бедной» и 
«богатой» рудой достигает 
в месторождении сорока 
процентов. Как этого «вер
блюда» провести в иголь
ное ушко допустимых ко
лебаний?

Об этом и состоялся р а з 
говор, в котором участво
вали старший геолог р у д 
ника «Железный» Л. Т. Ама- 
хин, начальник участка экс
кавации рудника В. С. Бон
дарь, заместитель началь
ника цеха технологического 
транспорта Н. Г. Лепа и на
чальник группы эксплуата
ции АСУ технологического 
процесса цеха КИПиА Г. К. 
Иванов.

Извечный , спор между 
обогатителями и горняка
ми напоминает запись из 
чеховской «Жалобной кни
ги». Первые обижаются, 
что не нашли в станцион
ном буфете необходимых 
постных блюд (подали им 
не ту руду), вторые утверж

Практически возможно
дают: «Лопай, что даютЬ> 
(пока ещ е горная наука — 
искусство, предусмотреть 
всякие отклонения не пред
ставляется возможным). 
Однако в ф евр ал е  только 
к пяти сменам обогатители 
имели претензии. И все бл а 
годаря тому, что на рудни
ке усилили геологическую 
службу, что геологи де ж у 
рят теперь в утреннюю и 
Вечернюю смены.

Значит, можно? • Не со 
всем. Много ещ е  сложно
стей, из-за которых почти 
невозможно точно и свое
временно определить каче
ственный состав руды. К 
тому же, часто мешают и 
механические причины — 
поломки экскаваторов, са 
мосвалов.

И тут мы подошли к той 
самой автоматизированной 
системе управления горно
транспортным о бо р у д о ва 
нием, о которой главный 
горняк , комбината Ф. Б. 
Кампель несколько лет. под
р яд  говорил,, что писать 
ещ е  рано, а .теперь утверж
дает, что уже поздно. Си
стема, однако, работает. 
Горняки и транспортники 
считают, что она нужна, что 
без  нее уже не справиться. 
Во-первых, — весы, во-вто
рых — своевременная ин
ф ормация. То есть, сейчас 
уже никого не надо агити
ровать. То есть, к системе, 
как к подручному инстру
менту, привыкли.

Но использовать систему 
в полной м е р е  и рады бы, 
да нельзя — устарела. По
скольку рассчитана она бы
ла на 99 самосвалов и 12 
экскаваторов, а самосвалов 
уже 135 и экскаваторов 15. 
Вот и ездят  по карьеру 
БелАЗы с разными н о м ер а 
ми на борту и с одинаковы
ми кодовыми номерами. 
Поэтому-то оперативные 
перфоленты машина выда
ет, а итоговых нет, и весь 
обсчет тонно-километров 
идет по-старинке, на а р и ф 
мометре.

И еще. Даж е  в лучшие 
времена  машина в откры
том цикле работала считан
ные смены. Геологи вместе 
с мастерами жестко з а 
крепляют самосвалы за

экскаваторами и чуть что 
с помощью логариф м и че
ской Линейки вносят необ
ходимые коррективы. Пока 
это ещ е можно. А когда 
комбинат выйдет на проект
ные мощности по выпуску 
апатита и бадделеита?

Разные есть предложения, 
Например, создать усредни- 
тельный склад. Насколько 
он выгоден — считать эко
номистам, но уже ясно, что 
влетит он в копеечку, и не
малую. Может, все ж е  вы
годнее усреднять на коле
сах? В конце концов, боль
шинство мишиностроитель- 
ных, приборостроительных 
заводов «усредняют» комп
лектующие детали именно 
так, ибо никакими склад
скими помещениями эту 
проблему экономически 
оправданно не решить. 
Именно поэтому переход 
на автоматические системы 
управления производством 
не мода, а необходимость.

Потому ^позволю себе вы ска
зать предположения, которые 
вылились из; разговора со спе
циалистами. Возможно, они вы
званы моей некомпетентностью, 
так что пусть- проходят по р а з
ряду частного мнения. На обо
гатительном комплексе за р а 
боток рабочих-технологов н а
прямую зависит от качества 
конечной продукции — концент
рата. Зарплата экскаваторщ и
ков и белазистов тож е за в я за 
на на качество продукции (ком
бинат получает премии за ко
личество и качество). Но это — 
далеко. В прямом ж е виде экс
кавация получает деньги за 
«кубы», водители — за тонно- 
километры. Ну, а дело инж е
нерно-технических работников 
следить^чтобы  при этом вы дер
ж ивались технологические п ара
метры. На руднике даж е сни
мают итээровцев с рассмотре
ния по итогам социалистическо
го соревнования за плохие по
казатели по качеству. - Есть у 
них и другие предложения. Но 
это пока проект и тож е касает
ся только среднего руководя
щего звена.

А ведь экскаваторщ ики и во
дители по сути тоже являю тся 
рабочими-технологами. И будь 
какой-то ПОПРАВОЧНЫ Й 
КОЭФФИЦИЕНТ на качество 
добытой и перевезенной руды, 
не возникало бы вопроса слу
ш аться или не слуш аться систе
мы. в открытом или закрытом 
цикле работать. Д а, пока плохо 
с транспортом, да нужны, по
зарез нужны, тонно-киломегпы. 
Чем больше — тем лучше. Но 
может быть, если подсчитать, 
м аленькая потеря темпа все же 
стоит качества?

И уж , по крайней мерс, тог
да бы не ломались так часто

передатчики на сам освалах, по
скольку водителю было бы ВЫ
ГОДНО слуш аться машины, 
было бы ВЫГОДНО ехать под 
тот экскаватор, который высве
чен на табло.

А пока что «синусоида» 
качества руды зависит от 
принципиальности ОТК, от 
геологической службы ком
бината и рудника, от р а б о 
ты добывающих и тран
спортных механизмов и от 
многого, .многого другого. 
В ф евр ал е  было всего пять 
смен, вызвавших претензии 
обогатителей, за неделю 
марта — Aiи одной. Значит, 
можно и в нынешних ус
ловиях выдерживать необ
ходимые параметры.

Впрочем, вот суммирую
щее мнение главного гор
няка Ф. Б. Кампепя:

— Система «Пуск» пока 
используется на руднике 
как технический, а не как 
технологический рычаг в 
борьбе за усреднение руды. 
После модернизации поло
жение долж но измениться. 
М одернизация эта залож е
на в проект четвертой оче- 
ди расш ирения комбината. 
Ритм  ж е работы комбината 
зависит больше от количе
ства, чем от качества руды. 
Претензии обогатителей 
можно назвать скорее кап
ризами. В среднем у нас не
плохие показатели в срав
нении с другими горно-до
бывающими предприятиями. 
С этого года введены более 
жесткие технические усло
вия, и обязанность р аз
личных служ б рудника, 
экскавации и транспортни
ков — их строго выполнять. 
Система долж на и может 
работать в открытом цикле. 
Водители обязаны придер
ж иваться скорости на тех
нологических дорогах не 
более 30 километров в час. 
Ну, а когда «Пуск» сможет 
управлять не 99, а 176 само-, 
свалами, надо ввести в ра 
боту итоговое устройство и 
строго по нему вести учет.

Так что пока «синусоида» 
качества руды целиком в 
руках геологической служ
бы, вооруженной п р о ф ес 
сиональной интуицией и 
лэгорифмическсй линейкой. 
На нее и вся надежда.

Я. М АХЛИН.



♦  НАВСТРЕЧУ 
XVI СЪЕЗДУ 
ПРОФСОЮЗОВ +

М е с т о  
в с т р о ю

БОЛЬШЕ/  
л у ч ш е :

ДЕШЕВЛЕ !

Близится пятнадцатилет
ний юбилей комбината, од
новременно отметит день 
рож дения и цех заводских 
лабораторий. К аж дое собы
тие этих полутора десятков 
лет в той или иной мере 
Затрагивает наш цех.

Так же, как и в м асш та
бе комбината, прошедший 
год, предш ествовавш ий XVI 
съезду профсоюзов, прошел 
в цехе под знаком соревно
вания за ЮО-миллионную 
тонну руды. В соответствии 
с этим и профгруппы (их 
пять, по числу л аб орато
рий! строили свою работу. 
В нашем внутреннем со
ревновании лидер — кол
лектив промышленно-сани
тарной лаборатории (проф
групорг Т. Е. Л есохина). 
Отличительная черта проф
группы П С Л  — ровное от
ношение ко всем показате
лям, без разделения на 
главные и второстепенные.

П роизводственные пока
затели у коллектива обога
тительной лаборатории 
(профгрупорг Д . П. Мирен- 
кова) несколько выше. И в 
общественной жизни обога
тители — запевалы : спорт, 
культурный отдых, агит
бригада. Но в то ж е время 
могут не придать значения 
наглядной агитации. И пер
вое место за . месяц при
суж дается П С Л , где все в 
порядке — стенды, плака
ты. Л иш ь три раза в итоге 
в прошлом году победите
лем выходил коллектив 
обогатительной л аб орато
рии. а промышленно-сани
тарной — восемь. Отсю да и 
общий итог.

В соревновании с  анало
гичным подразделением 

i Олене! орксого ГОКа мы 
' ничуть не хуж е выглядим в 
решении производственных 
вопросов. Но уступили по 
части дисциплины. Цеховой 
комитет считает, что есть 
возмож ность усилить, рабо
ту соответствующих^ комис
сий. Хотя в целом деятель
ность культурно-массовой 
комиссии цехкома (предсе
датель комиссии Э. К- М а

т в е е в а )  оценивается поло
жительно. Сюда можно от
нести лекции с воспитатель
ной тематикой, занятия 
спортом. Очень популярен 
в цехе волейбол, но по не
понятным причинам Ц З Л  

;Ве выделяю т часы для з а 
нятий в спорткомплексе. 
Но это не оправдание. Ред- 

iko  теперь проводим даж е 
совместные лыжные похо
ды, хотя лыжню никто у 
нас не отнимал. Из других 
комиссий можно отметить 
жилищ но-бытовую  (предсе
датель 3. С. М уркина), де
ло поставлено обстоятель- 

1 но, никаких недочетов и 
упущений нет.

Ну, а самым важ ным для 
яехкома было и остается 
мобилизация коллектива на 
выполнение производствен
ной программы и социали
стических обязательств в 
честь 60-летия Великого 
О ктября. В тесном контак
те с администрацией пехэ 
профсою зная организация 
будет я впредь идти по 
намеченному пути.

М. ВАСИЛЬЕВА, 
председатель цехового 
комитета цеха завод
ских лабораторий Ков- 
дорского ГОКа.

VZZZZZXZttZOOCOQCZZXXZZZZ>

«сх рылпаш
Ш кОВАОР

Пусковой объект? 
Пусковой комплекс!

В пусковой комплекс ны
нешнею года входят мощ
ности по выпуску двух мил
лионов тонн сырой руды и 
700 тысяч тонн железного 
концентрата. Эти две циф
ры настолько взаимосвяза
ны, что говорить о девя
той секции магнито-обога- 
тительной фабрики и упу
скать из виду ввод в сгрой 
нового административно- 
бытового здания рудника 
«Железный», открытой сто
янки цеха технологического 
транспорта и т. д., значит 
ориентировать коллективы 
комбината и треста «Ков- 
дорстрой» на срыв задания. 
Одна простая иллюстра
ция. Если не удастся в 
этом году расширить быто
вые помещения цеха техно
логического транспорта (за 
счет существующих быто
вок рудника «Железный»), 
то транспортники окажутся 
просто не подготовлены к 
перевозке резко возросших 
объемов. Тех самых двух 
миллионов тонн сырой ру
ды, без которых не полу
чить 700 тысяч тонн ж елез
ного концентрата. В еди
ную цепочку завязаны и 
различные склады рудника, 
отдела капитального строи
тельства; энергоснабжение 
и т. д.

Эта мысль прошла крас
ной нитью в выступлениях

заместителя директора по 
капитальному строительст
ву В. М. Михайлова, глав
ного механика В. М. Хаба
рова, главного энергетика 
В. С, Сергеева, главных ин
женеров обогатительного 
комплекса и рудника «Ж е
лезный» Б. Ф. Белова и 
В. И. Кандыбея, директора 
комбината А. И. Сухачева. 
Партком отметил, что вы
зывает тревогу отставание 
от графика строительства 
девятой секции,других объ
ектов пускового комплек
са. Раскачка у строителей 
неоправданно затянулась. 
Вместе с тем «Ковдор- 
строй» предъявляет претен
зии к техдокументации, к 
подготовке фронта работ. 
Надо же не забывать, что 
реконструкция существую
щего предприятия зависит 
от согласованности дейст
вий строителей и эксплуа
тационников.

В решении парткома на
мечен план работы, у к аза 
ны конкретные сроки и ис
полнители, ответственные за 
ликвидацию упущений со 
стороны комбината. В бли
жайшее время состоится 
объединенное заседание 
парткомов Ковдорского 
ГОКа и треста «Ковдор- 
строй», на котором вопро
сы координации усилий бу
дут окончательно утрясены.

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

Тылы укрепляются
77-й год — год ввода в 

эксплуатацию  основных 
объектов собственной базы 
треста «Ковдорстрой». Уже 
переехал в новое помеще
ние коллектив автотранс
портной конторы треста. В 
ближайш ее время даст про
дукцию новый бетонно-ра
створный узел.

Но еще строится корпус 
цеха железобетонных изде
лий. Немалую долю сталь- 
монтажных работ вы полня
ют строители «Промстроя-2» 
(бригада П. С априна), 70 
тысяч рублей предстоит ос
воить «(/гальконструкции* 
на галерее заполнителей. 
Вот только монтаж м етал
локонструкций на бетоно
смесительном участке Ж Б И

затянулся, и продолжить 
'его до конца собственными 
силами (как было намече
но) все еще не можем.

Другой в аж н ы й . пусковой 
объект собственной базы — 
дробильно - сортировочное 
хозяйство. Здесь предстоит 
в марте уложить ф унда
менты каркаса здания. Me 
жду тем темпы земляных 
работ могут задерж ать 
Опять упрек в адрес ше
стого специализированного 
управления.

Собственная база — это 
те самые тылы которые 
снимут трудности прошлых 
лет. Потому и спешим

н. ХВОСТИКОВ, 
прораб СМУ «Пром- 
строй-2».
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Ответственность 
всех к каждого

Среди многочисленных 
показателей один, пожалуй, 
особенно тесно связан с 
понятием «вклад в о бщ ее  
дело». Это производитель
ность труда.

И приходится констатировать: 
в целом коллектив треста «Ков
дорстрой» и 1976 году моби
лизовал силы только на 98,8 
процента. Так и было заф и к
сировано на недавней профсо
юзной конференции треста, по
священной обсуждению нового 
коллективного договора.

Те или иные руководите
ли могут много ссылаться 
на объективные трудности, 
которые были и, видимо, 
будут. Однако практика по
казывает: производствен
ный коллектив — вовсе не 
песчинка, которую кидают 
по воле обстоятельств ку
да попало. Скажем, далеко 
не тепличные условия вы
пали ка долю  бригады Н. 
Петрюка («Промстрой-1»). 
Большие организационные 
трудности испытывали (и до 
сих пор испытывают) брига
да Я. Вожуя («Пром- 
строй-2»). Однако и в том 
и в другом  коллективе вы
работка иа каждого р а б о 
тающего в течение года 
была выше нормы. Да и в 
«Отделстрое», где в целом 
по управлению была низ
кая производительность 
(всего 80,7 процента), есть 
бригады М. Н. Круталевич, 
Т. П. Девятиловой, добив
шиеся высокой выработки, 
а плотники бригады В. А. 
Копытова нормы выполни
ли на 185 процентов! Хва
тало трудностей и в брига
де  В. Сиволапа («Промст
рой-1»), но коллектив д о 
бился 120-процентной п р о 
изводительности.

Немало говорилось на конфе
ренции и о тормозах в работе. 
Какие, например, внешние, «по
тусторонние» силы обуславли
вают простои механизмов, за 
явленных сверх потребности, 
«на всякий пожарный случай»? 
А это — десятки и даж е сот 
ни потерянных машино-часов. 
Или другое: давно уже р азр а 
баты вались конкретные меры 
для механизации земляных ра
бот. Но многие из них застр я 
ли где-то в организационной 
цепочке, так  и не будучи пре
творенными в дело. Наконец, 
881 человеко-день, потерянный 
в 1976 году за счет прогулов — 
разве это не показатель низкой 
ответственности некоторых р а 
ботников? Причем тут «сила 
обстоятельств?» Словом, не
смотря на нелегкое начало го
да, у треста «Ковдорстрой» 
есть возможность значительно 
повысить производительность 
труда. Дело это коллективное. 
А 'к асается  оно каждого.

Д евятая  секция магнпто-обогатительной фабрики. Нулевой цикл. Строители за 
два месяца освоили здесь всего 47,5 тысячи из 2,5 миллионов рублей годовой 
программы. К сожалению, обогатители все еще не расчистили туннель, залитый 
пульпой еще в конце прошлого года. Медленно предоставляют эксплуатационники 
строителям и внутренние площадки.

Фото А. Жукова.

Декабрь 
въехал 
в март

Н а административно - бы
товом корпусе рудника 
«Ж елезный» перебывали 
многие бригады «Пром,.;ил- 
строя». В конце прошлого 
года здесь работала брига
да А. Л ивадного. «Закон
чить общестроительные ра
боты к 25 декабря!» — это 
обязательство, написанное 
крупными буквами, до сих 
пор встречаем у въезда на 
стройку. А на дворе уже 
март.

Когда сюда пришли звенья 
бригад В. Б уравкова и А. 
М узалева — стоял январь. 
Больш е всего хлопот вы 
звали зияющие дыры иа 
всех этаж ах , начиная со 
второго. Д ело в том, что 
сборные железобетонные 
перекрытия наши предш е
ственники смонтировали, а 
вот монолитные участки 
(их только на третьем и 
четвертом Этаже одинна
дцать) оставили на потом. 
«Потом» оказалось далеко 
в хвосте у плановых сро
ков м онтаж а перекрытий. 
Так что первые два м еся
ца в основном занимались 
доделками. Только в фев
рале на бетонирование 
«дыр» ушло около 25 кубо
метров бетона. Эта задача 
выпала на долю монтаж ни
ков и плотников из брига
ды Б уравкова и М узалева. 
А каменщики звена К ороб
ко кладут кирпичные пере
городки.

К 18 марта общ естрои
тельные работы на А БЗ 
будут, наконец, законче
ны. Так можно уверенно 
рассчитывать, поскольку 
осложнений »со снабж е
нием нет. Хотя на КПП 
упорно не согласовы ва
ют (уж е не одну неделю) 
наши заявки на вытяжные 
шахты, фрезовые камни на 
парапетах. Невелик объем 
поставок — а в случае з а 
держ ки «Промвентиляция» 
и сантехники вынуждены 
будут дож идаться у. входа. 
«Сантехмонтаж», «П ромвен
тиляция» — готовы. П ер
вые уж е на днях могут 
приступить к монтаж у ото
пления.

Впереди — еще -серьез
ные проблемы с проклад
кой наружных коммуника
ций. Н ачалй^этих работ з а 
висит от того, когда по
дойдет к зданию транзит
ная теплосеть ТЭЦ — 13-й 
квартал. А задача подклю 
чения — трудоемкая, не 
из легких.

Р. БАХТА, 
мастер СМУ «Пром- 
жилстрой».

Неутеш ительные цифры 
и факты , касаю щ иеся ш еф 
ской помощи сельскому хо 
зяйству в Ковдоро-Енской 
зоне, были сообщены на 
областном совещании. О т
рицательные иллюстрации, 
как ни печально, приводи
лись во многих случаях из 
практики ш ефства К овдор
ского ГОКа над своим же 
подсобным хозяйством.

М еж ду тем, в текущей 
пятилетке сельское хозяйст
во области из подсобной 
отрасли долж но превра
титься в одну из определя
ющих. Не требуется дото
шного анализа, чтобы уви
деть: подхоз О РС а Ков
дорского ГОКа, пока этому 
требованию  не отвечает. А 
в перспективе?

Перспективы развития 
подхоза определены пла
ном IV очереди строитель
ства и расширения К овдор
ского ГОКа. И, конечно, 
не случайно: развитие ком
бината (а значит, и города) 
нужно подкрепить ростом 
его продовольственной ба
зы. Контрольные цифры оп
ределены (правда, по ини
циативе руководителей под
хоза они дваж ды  за пос
ледние четыре года меня
лись). В частности, подхоз

Ответ зависит от вопроса
долж ен быть готов к тому,
чтобы с начала 1979 года 
давать по 5 тони молока 
ежесуточно. С ледователь
но, необходимо к этому 
нремени почти вдвое уве
личить поголовье молоч 
ных коров.

М ероприятий, включен 
ных в перспективный план 
развития подсобного . хо- 
зяйства, как будто доста
точно для того, чтобы эту 
задачу выполни ть. Но, к со
жалению, они пока на бу
маге. Планы нередко не 
подкрепляются м атериаль
ными ресурсами.

18 ф евраля на совмест
ном совещании руководи
телей Ковродского ГОКа и 
подхоза обсуж дались теку
щие вопросы помощи под
собному хозяйству.

В этом году предстоит 
залож ить коровник; вскоре 
поступит техдокументация. 
Но беда в том, что руково
дители подхоза не всегда 
четко ориентируют шефов, 
что наиболее актуально для 
них в данный момент. П о
ка, например, так  и остает
ся неясным, использовать

ли в полную меру средства,
предусмотренные на коров
ник, или за счет одного из 
коровников приступить к 
строительству телятника.

И з-за отсутствия свинар 
ника поголовье свиней 
нельзя увеличить более 
чем на 100. Средств на рас
ширение не отпущено. П ред
лагалось на совещании изы
скать резервные - помеще
ния. По мнению руководи
телей подхоза, таковы х нет: 
более целесообразно перео
борудовать имеющиеся по
мещения для другой цели 
— разведения птицы на м я
со. Но и здесь возникает не
мало вопросов, на которые 
в подхозе еще не могут от
ветить. Так что разговор о 
стимуляции мясного ж ивот
новодства опять ж е пови
сает в воздухе.

О том, насколько важ но 
взвесить предварительно 
все «за» и «против», не по
лагаться на расплывчатые 
«желательно» «хотелось 
бы», говорит такой факт. 
В недавно введенной круп
ной теплине до сих пор нет 
света. Почему? — П роек

тировался рассадник, ко
торый не нуж дается в мощ 
ном освещении. А в ходе 
строительства, обдумав з а д 
ним числом, решили все-та
ки создавать теплицу. Т е
перь дополнительная про
блема: тянуть несколько ки
лометров Л Э П ...

М атериально не подкреп
ленным оказался и ремонт 
стоквартирного жилого д о 
ма в поселке. П равда, на 
совещании в ГОКе было 
вынесено предложение: со
здать в подхозе собствен
ную ремонтную группу 
(возмож ность для этого 
есть).

Т ак  что, сколь бы конк
ретны не были планы на 
бумаге, пока они не под
креплены резервами, всесто
ронне не .проанализированы 
с точки зрения их актуаль
ности и выполнимости (и 
шефами, и работниками 
подшефного хозяйства) — 
подхозу едва ли выйти на 
рубежи, которые ставит 
перед сельским хозяйством 
области нынешняя пяти
летка.

А. ЗБ Д РС К И Й .
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Шаги
трудовой
эстафеты

В бригадах отделочников 
рука об руку трудятся опыт
ные ш тукатуры -маляры  и 
недавние выпускники про
фессионально - технических 
училищ.

Евгения Яковлевна Кор- 
ж аченко — одна из самых 
опытных отделочниц треста 
«Ковдорстрой». Д а ж е  ква
лифицированные ш тукату
ры нередко обращ аю тся к 
ней за советом, в отсутст
вие бригадира обычно имен

но ей доверяю т руководст 
во бригадой. А о бу ч ен и е- 
это уже постоянная забота 
Евгении Яковлевны. Среди 
тех, кто сейчас с ней рабо
тает на равных, есть и ее 
бывшие ученицы.

Лю дмила З ал яж н ая  не
давно в Ковдоре: приехала 
п р о ш л ы м  летом. Но 
уже активно включилась и 
в производственную, и в 
общественную ж изнь своего 
коллектива. Она — член 
комсомольского бюро уп
равления, ш ефствует над 
7 «Б » .классом  школы № 16.

На снимке: штукатур-ма
ляр СУ «Отделстрой» Е. Я. 
Коржаченко и ее нынешняя 
ученица Л. З аляж ная .

Фото А. Жукова.

Воспитай
смену!

Слово «наставничество», 
как отметила заготовщ ица 
слюды J1. И. П авлова, мы 
стали употреблять недавно, 
но истоки этого движ ения, 
корни его уходят глубоко.

Н а слете наставников 
ГОКа «К овдорслю да» по
делились опытом признан
ные воспитатели молодежи 
— машинист экскаватора 
рудника «Чалмозеро» Н. С. 
Овчиикин, заготовщ ица 
слюды Л. И. П авлова, з а 
ведую щ ая детским садом 
рудника «Чалмозеро» А. Ф. 
Голодухина, бригадир сле
сарей автотранспортною  
предприятия А. Я. Видало, 
электрослесарь рудника 
«Риколатва» И. Л . Ц укалов 
и другие.

Разные, в зависимости от 
характера производственно
го процесса, задачи возни
каю т перед наставниками. 
У транспортников, напри
мер, как заметил бригадир 
слесарей Видало, немало
важ на тяга молодых к ос

воению техники. В аж но не 
давать угаснуть интересу, 
и в то же время прививать 
лю бовь к труду. А вот в 
комсомольско - молодежный 
коллектив детского сада 
рудника «Чалмозеро» мо
лодеж ь приводит лю бовь к 
детям. Н аставник коллек
тива А. Ф. Голодухина ис
пользует именно этот ф ак
тор, чтобы заинтересовать 
своих подопечных.

Электрослесарь рудника 
«Риколатва» И. Л . Ц укалов 
критиковал порочную прак
тику некоторых руководи
телей, которые пытаются 
прикрыть организационные 
недостатки привлечением 
молодежи на работы не по 
специальности.

Роль примера подчеркнул 
машинист экскаватора руд
ника «Чалмозеро» Н. С. 
Овчиикин. Не только на 
работе, но и в личной ж из
ни. Овчинкин рассказал, 
как удалось "из бывшего 
правонаруш ителя вырастить 
хорошего помощника маш и
ниста. Сейчас его подопеч
ный готовится поступить в 
техникум.

Е. ТРУБИН.

СОСТЯЗАНИЕ В . . .  ЗАБОЕ
В честь XVI съезда проф

союзов был проведен кон
курс-соревнование рабочих 
комбината. Аналогичный 
конкурс, по нашему пред
ложению, прошел и на 
рудниках «Карелслюды». 
И вот в середине ф евраля 
в забое ш ахты «Глубокая» 
рудника «М алиновая • Ва- 
ракка» встретились победи
тели" конкурсов обоих со
ревнующихся коллективов. 
В забое царила атмосфера 
хорошего трудового сопер
ничества, доброж елатель
ности, взаимной выручки.

Проходческую  бригаду 
комбината «Карелслю да» 
возглавлял кавалер ордена 
Трудового Красного Знам е
ни, прославленный горняк 
Александр Иванович З а х а 
ров. Ковдорчане оказались 
в слож ном положении, так 
как наши проходчики были 
собраны из разны х рудни
ков. Но хотя Владимир 
Петрович М олчанов и Кон
стантин Павлович Куклин 
вместе в забое встретились 
впервые, они по времени 
первыми обурили забой. 
Тщ ательно готовил взрыв 
взрывник рудника «Рико
латва»  П. Е. Кормильцев. 
Хозяева конкурса смеялись 
— «колдует».

Взрывы прозвучали по 
вы работкам  гулко, и начал
ся второй этап — откатка. 
Погрузмаш ина работает на 
пределе, подается вагонет
ка за вагонеткой. Забой уб
ран. Н ачались замеры, рас
четы. Но и без рулетки 
видно, что взрыв «срабо
тал» хорошо. Ковдорчане 
чуть уступили в метраж е 
чупинцам, но забой полу
чился аккуратны м, без ог
рехов.

Но дело не только в се
кундах и метрах. Была до
стигнута очень высокая 
производительность труда, 
а в ходе конкурса участни
ки обменялись опытом, под
смотрели друг у друга к а 
кие-то черточки, порой не
значительные, едва зам ет
ные на первый взгляд, из 
чего в итоге склады вается 
профессиональное м астерст
во. Во время погрузки у 
В. П. М олчанова сошла с 
рельсов вагонетка, как го
ворят горняки — «забури
лась». Он так  ловко и бы
стро поставил ее на место, 
что чупинцы только ахну
ли! «Неужели так можно?!» 
В свою очередь Владимир 
Петрович обратил внимание 
на приспособление для р а з

ворота машины. На рудни
ке «Ковдор» они сварива
ются из таврового ж елеза, 
а в Чупе сделаны из рель
сов, что гораздо удобнее. 
«Приеду в Ковдор,— сказал 
М олчанов, — начальнику 
участка не дам покоя, пока 
ие вделаем такие же».

В соревновании на ско
рость бурения победил бу
рильщик, кавалер знака 
«М олодой гвардеец пяти
летки» М ихаил В алентино
вич Уткичнин из Чупы. 
Представитель ГОКа «К ов
дорслю да» П. Е. Коримиль- 
цев отстал от победителя 
всего на несколько секунд. 

ч М ашинист погрузмашины 
с рудника «Ковдор» В аси
лий Васильевич Ш алагин 
соревновался со своим кол
легой с рудника «М алино
вая В аракка» М ихаилом 
Степановичем Ковалевым. 
Разница во времени по
грузки' одного кубического 
метра породы — менее се
кунды. Н а подведении ито
гов соревнования председа
тель профкома «К арелслю 
да» А. И. Д ронов сказал: 

— Здесь собрались луч
шие специалисты своего де
ла. Думаю , что обмен опы
том непосредственно на р а 
бочих местах долж ен быть 
регулярным. В результате 
личных контактов усилива
ется состязательность, ни
какой бумаге не заменить 
этого.

Выход промышленного 
сырца, качество и скорость 
обработки — учитывались 
в соревновании обработчиц 
слюды. Успех сопутствовал 
Н аталье М итрофановне 
Примаченко с рудника 
«Тэдино». М ало в чем ус
тупила своей именитой со
пернице Анна Ф едоровна 
Ф ролова из «Ковдорслю- 
ды». Не случайно во внут- 
рикомбинатовском соревно
вании она была победите
лем. Второе место тож е з а 
няла 1 представительница 
комбината «Ковдорслю да» 
—работница цеха обработ
ки слюды рудника «Рико
латва» Римма Яковлевна 
Алыканова.

А 16— 17 марта слюдодо- 
бытчики из Карелии нане
сут ответный визит. На этот 
раз рабочие ведущих про
фессий будут соревновать
ся на руднике «Риколатва».

Г. ЗВ Е Г И Н Ц Е В , 
инженер по организа
ции социалистического 
соревнования ГОКа 
«Ковдорслюда».

Четко 
и организованно

5 м арта состоялась очередная ш табная тренировка 
по граж данской обороне. Командно-начальствую щий 
состав ГО объекта был ознакомлен с руководящ ими 
документами вышестоящих ш табов ГО.

Начальники ш табов граж данской обороны цехов д о 
ложили о проведении. мероприят ий по противопож ар
ной безопасности на объектах. Н ачальник ГО объекта 
А. И. Сухачев подвел итоги тренировки и поставил з а 
дачи на дальнейш ее укрепление и совершенствование 
граж данской обороны.

В. Р Ы Б А Л Ь Ч Е Н К О , 
начальник штаба гражданской обороны Ковдор
ского ГОКа.

Г  ч

«Удовлетворительно»— 
не удовлетворяет

В отличие от прежних учений по гражданской обо
роне в ремонтно-механическом цехе эти, которые со
стоялись 24 февраля, проходили без подготовки. Штаб 
гражданской обороны лишь за несколько часов до 
объявления учений разработал  план к по ходу его вы
полнения вносил коррективы.

По внутрицеховой трансляции была дана учебная 
команда о химическом нападении. Подразделения г р а ж 
данской обороны быстро получили средства индивиду
альной защиты и применили их. Затем, после вводной 
«Воздушная тревога», соблюдая установленные прави
ла, подразделения направились в бомбоубежище.

На заседании штаба гражданской обороны был про
веден детальный разбор действий штаба и подразделе
ний. Хотя учения прошли с обшей оценкой «удовлет
ворительно», было отмечено, что некоторые из коман
диров подразделений действовали не оперативно, не 
слаженно выполнялись вводные, снизили требователь
ность к себе и сами командиры подразделений.

Решено на последующих учениях учесть все крити
ческие замечания, которые высказаны непосредствен
ными участниками прошедших учений по гражданской 
обороне.

Ю. ЧУРАКОВ,
начальник бюро производства работ РМЦ.

t  д е л ю с ь

УЛЫБКА 
В ПОДАРОК

Конкурс девочек Риколатвии- 
ской восьмилетней школы н а
чался. естественно песней «А 
ну-ка. девуш ки, а ну, красави 
цы!». После обязательной про
цедуры представления участ
ниц и жю ри девуш ки читали 
стихи, пели песни, в програм 
му входил и конкурс на луч
шее исполнение танца.

Не обошлось и без улыбок: 
когда девуш ки удалились в со
седнюю комнату для приготов
ления сувениров, трем юношам 
были вручены ножи и по вну
шительной картош ке — д о к а 
жите, что не чураетесь дом аш 
ней работы.

Потом старш еклассницы н а
крыли столы в школьном бу
фете М амы могли порадовать
ся за своих дочерей, умеющих 
так вкусно приготовить блюда 
к праздничному столу.

А в заклю чение были танцы 
И много, много улыбок.

В. ТКАЧУК. 
нештатный корреспондент 
«Рудного Ковдора».

На нет— 
один ответ

В заметке В. Ткачука «Не 
детективом единым» («Р уд
ный Ковдор» за 7 января 
1977 года) говорилось о 
трудностях, с которыми 
сталкиваю тся посетители 
библиотеки в Риколатве. 
По просьбе редакции з а 
метку комментирует заве
дующая городской библио
текой № 1 г. Ковдора Н. 
Мииокова:

— Заведую щ ая библиотекой 
из Риколатвы В. Ф. Подвой
ская не установила связи ни с 
одной библиотекой. В свое вре
мя я рассказы вала в «Рудном 
Ковдоре» о фондах библиотек 
города сообщ ала их адреса. В 
правилах междубиблиотечного 
абонемента говорится: если нет 
нужной книги, ее можно полу
чить из других библиотек об
ласти и Советского Союза. И 
этим занимаю тся библиотекари.

Библиотекарь поселка Рико
латва долж на послать запрос 
сначала в библиотеки Ковдора, 
Ейского, Слюды, лично связать
ся по телефону, приехать, а йо
том обращ аться в Мурманск 
или Апатиты. Например, биб
лиотекарь поселка Енский В. А. 
Мехнина приезж ала в Ковдор 
за книгой для читателя и по
лучила ее. О междубиблиотеч 
ном абонементе В Ф. Подвой 
ская знает, во всяком случае— 
долж на знать.

ТОЛЬКО ПО КОМПАСУ ЗНАНИЙ

ф  СИГНАЛ ДАН — 
СИГНАЛ УСЛЫШАН ф

Д олгие годы увлечения 
книгой помогли вы работать 
определенный подход к под
бору литературы  и спосо
бам ее получения. .

Ежегодно центральные и 
периферийные книжные из
дательства выпускаю т тема 
тические планы изданий на 
текущий год. С воевремен
ное ознакомление с ними 
(мож но в книжных м агази
нах, мож но выписать) н а
много облегчает гарантиро
ванное получение необходи
мой литературы.

Еще со школьных и сту
денческих лет пользуюсь 
услуга'ми магазинов «Книга 
— почтой», удалось подо
брать многочисленные под
борки изданий. В своем 
большинстве тематические 
планы аннотируют каж дую  
новинку. В начале и в конце 
каж дого года еж енедель
ная м ассовая газета «К ниж 
ное обозрение» публикует 
адреса книжных магазинов 
Союза. Здесь можно найти 
четкое координирование 
всей книготорговой сети 
Москвы и Л енинграда, а д 
реса магазинов, распростра
няющих республиканские и 
областные издания.

Так, например, одно из

крупнейших издательств 
«Н аука» (издательство А ка
демии Н аук) преимущ ест
венно распространяет свои 
издания по предваритель
ным заявкам  в специализи
рованные магазины «А ка
демкниги» Москвы и Л енин
града (М осква, М ичурин
ский проспект, 12 и Л енин
град, ул. П етрозаводская, 
7).

В издательстве «Наука» 
выходит не только специа
лизированная литература 
по различным отраслям  тех
ники, а и многочисленные 
исторические, географиче
ские, литературные издания, 
многотомные биографиче
ские серии об ученых, ф ило
софах, изобретателях и 
т. д.

Специализированно по 
горному делу, геологии и 
обогащению руд работает 
крупнейшее издательство 
«Недра», Д ва магазина 
Москвы (Коровинское шос
се, 20 магазин №  59) и Л е 
нинграда (Средний пр , 61. 
магазин № 17) с середины 
истекающего года и в тече
ние года принимают пред
варительные заказы  па вы
сылку книг по текущим и 
планируемым изданиям.

М ногочисленные популяр
ные географические и этно
графические издания «Гид- 
рометеоиздата» такж е  рас
сылаю тся по почте специа
лизированным магазином 
№  15 (Л енинград, Большой 
пр., 57), а издательства 
«Мысль» — магазином 
№  104 (М осква, ул. Э нерге
тическая, 8, корп. 2 ); об 
щ ественно-политические из
дания «П олитиздата» и дру
гих издательств — м агази 
ном №  84 (М осква, пр. 
МХАТа, 6 ); музыкальные 
издания и ноты — м агази
ном №  67 «Л ира» (Л енин
град, Больш ой пр., 54).

А на техническую л и тер а
туру прежних лет принима 
ет заказы  один из крупней
ших магазинов «С тарая тех
ническая книга» (Л енин
град, ул. Ж уковского, 2)

В то ж е время республи
канские и периферийные 
издательства «Приокское» 
(Тула), «П риволжское» (С а
ратов), «Нижне-Волжское> 
(Я рославль), «Средне-Ураль- 
ско'е» (С вердловск), «Перм
ское» (П ерм ь), «С еверо-За
падное» (А рхангельск), «К а
рельское» (П етрозаводск), 
«Н аукова думка», «Молодь», 
«Дньпро» (К иев), «М астац-

ка литература» (Минск) м 
другие выпускают ежегодно 
большое количество х удо
жественной и детской лите
ратуры: классики и местных 
писателей на русском я зы 
ке, а специализированные 
магазины рассылают их по 
предварительным заявкам.

Тем книголюбам, которые 
своевременно (в VII— IX 
месяцах 1976 года) ознако
мились с тематическими 
планами областных изда 
тельств, удалось подписать
ся по предварительным з а 
явкам на собрание сочине
ний Г. И. Коновалова («При
волжское издательство») и 
Е. А. Пермяка («Средне- 
Уральское издательство») и 
многие другие.

Уже пора в Ковдоре, где 
сложился большой контин
гент любителей книги, ста 
вить вопрос о создании го
родского общества книго
любов, которое могло бы 
взять на себя ознакомление 
желающих с тематическими 
планами различных изда
тельств Союза, помочь сове
том в оформлении заявок и 
содействовать получению из
даний через общество Так 
практикуют, и давно, во 
многих городах.

В. Ш АПОШ НИКОВ,
главный геолог комби
ната.

fsoP ix""увлечений  ф

[ф  ПРЕДЛАГАЮ ф

И рады бы, 
да негде!

Городская прачечная 
строилась давно и рассчита
на была на небольшой по
селок. С каждым годом з а 
казов все больше — а пра
чечная не расширилась ни 
на один квадратный метр. 
Дополнительные проблемы 
создают городские органи
зации, сдающие нам в стир
ку белье. По самому свое
му наименованию — «ком
мунальная»- — прачечная 
призвана обслуживать в 
первую очередь население 
города и пригородной зоны. 
М еж ду тем городская 
больница предъявляет пре
тензии: не всегда больнич
ное белье выдается в ж ел а 
емые сроки. Но, по поло
жению, обслуживание боль
ницы не входит в наши обя
занности. Как, кстати, и 
стирка белья из детских 
садов, спецовок с предприя
тий и т. д. Кстати, и в боль
нице, н в садах есть обору
дование для стирки. Там 
оно не исйользуется.

Что касается сроков 
стирки, то о них можно су
дить по квитанциям в ос
новном, 6 дней. Однако до
говоров на сроки стирки 
с организациями мы не за 
ключаем: есть возмож ность 
— стираем срочно, нет воз
можности — отклады ваем .

Д ум ается, есть конструк
тивный выход для коллек
тивных заказчиков. П реж де 
всего, если ведущие пред
приятия города помогут сде
лать пристройку, то за обо
рудованием дело не станет. 
Ну, а если беспокоиться о 
перспективе, то следовало 
бы подумать о строитель
стве нового банно-причеч- 
ного комбината.

Ф. В О Л О Д Ь К И Н , 
директор банно-прачеч
ного комбината.

11 марта 
1977 года
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Явка 
обязательна!

Итак, первый и самый 
трудный организационный 
вопрос решился. Профком 
Ковдорского ГОКа согла
сен взять под свое крыло 
Общество садоводов и ого
родников. Надеемся, что 
профкомы других предприя
тий города не откаж утся от 
хотя бы долевого участия 
пропорционально числу по
данных заявлений.

Общее собрание всех ж е
лающ их вступить в Общ е
ство садоводов и огородни
ков состоится в большом 
зале Д ворца культуры в 
воскресенье, 13 марта в 12 
часов. На повестке дня: вы
боры правления, определе
ние порядка членства в Об
ществе, размер земельного 
участка и т. д. Явка, как 
говорится, обязательна!

Ждем сигнала 
из Ковдора

М урм анская студия теле
видения совместно с обко
мом профсоюза работников 
кульдуры объявила литера
турный конкурс под деви
зом: «Край, разбуженный 
Октябрем». Ц ель конкурса: 
привлечь возмож но боль
шее количество трудящ ихся 
нашей области, заним аю 
щ ихся литературным и му
зыкальным творчеством, а 
такж е  профессиональных 
литераторов и композито
ров, к созданию  произведе
ний, в центре которых было 
бы становление и развитие 
нашего края за 60 лет Со
ветской власти, люди З ап о 
лярья, их боевые и трудо
вые подвиги природа наш е
го Севера.

На конкурс принимаются 
только произведения, кото
рые ранее не были опубли
кованы. Итоги будут под
ведены в конце октября 
1977 года. Победители кон
курса будут награж дены

дипломами комитета по те 
левидению и радиовещанию 
и обкома профсоюза работ
ников культуры.

За стихотворение (цикл 
стихов), песню, короткий 
рассказ утверждены четыре 
первых премии — по 40 
рублей, четыре вторых — 
по 30 рублей, четыре треть
их — по 20 рублей.

По мере поступления 
произведений студия будет 
знакомить с ними телезри
телей, А после подведения 
итогов конкурса специаль
ная передача будет посвя
щена творчеству победите
лей.

П роизведения должны 
быть присланы не позднее 
10 октября 1977 года по а д 
ресу: Мурманск, студия те
левидения, с пометкой — га  
конкурс «Край, разбуж ен
ный Октябрем».

В. СМИРНОВ, 
редактор Мурманской 
студии телевидения.

Н е  л у г а #  
о к р и к  
с na.com

С начала о кубковых м ат
чах. Нет особых сомнений 
—- победили сильнейшие. 
Ц ентральная пара: «Строи
тель» — «Горняк». Горня
ки нервно начинают к аж 
дую игру, даж е с заведомо 
слабыми*’командами. С тар
товое напряж ение мешает, 
сковывает. Отсюда — ош иб
ки, затем —окрики друг на 
друга. Так и в st q m  матче, 
строители были куда спо
койнее и увереннее. П р ав 
да, с их стороны не обо
шлось без нарушений и д а 
же пришлось вмеш аться 
главному судье и предупре
дить команду. Во втором 
тайме футболисты успокои
лись и показали интересный 
футбол. Победил «Строи
тель» — 1 4 :9 .  В двух м ат
ч а х — маленькие сенсации: 
команды второй группы вы
били старш их по рангу. Но, 
заметьте, сенсации м алень
кие, потому что «Полярные 
Зори» и «Кристалл» пре
тендуют на переход в пер
вую группу и во всяком 
случае вряд ли кто скаж ет, 
что они слабее «Автомоби
листа» Н «М отора», зам ы 
каю щих таблицу в первой 
группе. «Кристалл» — «М о
тор» — 6 : 4 ;  «Полярные 
Зори» — «Автомобилист» 
1 3 :9 .  Вот кто уж  играет с 
настроением, так  это ш коль
ники. Среди болельщ иков 
слож илось мнение, что са 
мый комбинационный и со
держ ательны й футбол по
казываю т «П олярны е З о 
ри», и если бы даж е  ничто 
другое на турнире не инте
ресовало, то стоило бы 
прийти посмотреть игру пер
вой тройки команды, кото
рую составляю т Андрей 
Д овкш а и братья Саш а и 
Витя Семеновы. «Бессмерт
ник» вторым составом (из 
основных игроков был 
только И. Щ ербина) выиг
рал у «Буревестника» 6:3. 
Надеемся, что популярная 
команда воспрянет духом, 
оправится после турнирных

неудач. Н еож иданно «Се
вер» оказал  серьезное со
противление «О богатите
лю», но все ж е уступил. 
М олодцы ребята из ЦТТ! 
Д р у гая  команда цеха . — 
«Луч» разгромила м еталли
стов 1 1 :2 .  При всей своей 
физической мощи белаэи- 
сты играют очень аккурат
но, не грубят и точно сте
сняю тся толкнуть соперни
ка даж е в борьбе за мяч. 
«Ш ахтер» долго сопротив
лялся «Юности», но ш коль
ники невозмутимо продол
ж али наступать и добились 
своего — 1 3 :7 .  «Геолог» 
вышел в следующий круг 
без игры. К оманда из Ри- 
колатвы  отказалась от уча
стия в кубке. Риколатвин- 
цам стоило бы взять при
мер с футболистов Чалмы, 
которых отличает особое 
упорство, воля и опять ж е 
задор.

ПОСЛЕ ТРЕХ 
ТУРОВ

ПЕРВАЯ ГРУППА
1. «Горняк» — в (29:9).
2. «Ю ность» — 6 (.31 : 12).
3. «Обогатитель» — 5 (37:19).
4. «Строитель» — 4 (21:11).
5. «Геолог» — 2 (18:32).
ft. «Бессмертник» — 1 (8:18).
7. «Автомобилист» — 0 (9:24).
8. «Мотор» — 0 (13:45).

ВТОРАЯ ГРУППА
1. «Полярные Зори» — 6 

(28:13).
2. «К ристалл» — 5 (21:14).
3. «Север» — 4 (17:15).
4. М еталлист» — 3 (14:25).
5. «Буревестник» — 2 (22:17).
6. «Луч» -  2 (20:22).
7. «Ш ахтер» — 2 (12:14).
8. «Горняк» — 0 (17:31).

КТО БОЛЬШЕ!
ПЕРВАЯ ГРУППА

М. Козич («Ю ность») — 11 
мячей, В. Денисов («О богати
тель») — и В. Иванов (Гео
лог») — по 10 мячей, В. Щ ер
бина — («С троитель») — 9 мя
чей.

ВТОРАЯ ГРУППА
А. Исыпов (Р иколатва) — 8 

мячей, С. Сердюк («Ш ахтер»), 
В Босый («Л уч»), В. Сизонов 
(«К ристалл») и В. Беркгайм 
(Буревестник» — по 7 мячей.

АФИША ЧЕТВЕРТОГО 
ТУРА

Суббота, 12 марта, в по
мещении спорткомплекса

15.00. «Горняк» — «Ш ахтер». 
Судья А. Лукьянов.

15.45. «Луч» — «М еталлист». 
Судья В. Ильин.

16.30. «П олярные Зори» •— 
«Север». Судья В. Ильин.

17.15. «Буревестник» — 
«К ристалл». Судья А. Гладких.

Воскресенье, 13 марта, в 
спортзале школы № 18.

14.00. «Автомобилист» -— «Бес
смертник». Судья А. Гладких.

14.45. «Строитель» — «Гео
лог». Судья С. С акалю к.

15.36. «М отор» — «Ю ность». 
Судья А. Лукьянов.

16.15. «Горняк» — «Обогати
тель». Судья В. Ильин.

ф НИЧЕГО 
НЕ ПОЖАЛЕЮ

Сестра купила муж у на 
день рож дения новые часы, 
а О ля, ей было тогда 4 го
да, говорит:

— М ама, продай старые 
папины часы.

— Это зачем же?
— Купи мне большое 

пианино.
— На пианино не хватит.
—  Тогда продай еще 

что-нибудь.
— Что, например?
— Мою большую краси

вую куклу.
Н. КОРОБК О ,

электромеханик радио
релейной станции.

ф КАК ПОДОБАЕТ 
МУЖЧИНЕ

Трехлетний Д им а Колу- 
паев рассказы вал:

— Когда меня моют, я 
хнычу, а когда выжимают, 
тогда не плачу.

ф РЕВА-КОРОВА
— Мы излепили снежную 

бабу, а на солнце она вся 
исплакалась, — поделилась 
со мной своими наблю де
ниями трехлетняя Вера 
Коржаченко.

ф  УСТРАНЯЮТ
НЕДОДЕЛКИ

Л ена М алюгина, воспи
танница ясельной груп
пы, как-то заклю чила:

— Пчелки собираю т мед 
потому, что рассыпали его.

JJ- ТУХКАНЕН,
медсестр, ясли-сада
«Солнышко».

ф  НЕ РАЗБУДИ 
ПАПУ

—  М ам а,—говорит трех
летний Вадик,— я киску по
гладил, а она глазки за 
крыла и захрапела.

Н. П Ш ЕН ИЧН ИКОВА , 
домохозяйка.

Что хорошо, 
то хорошо

Д олго зрители ож идали 
очередную премьеру народ
ного театра Д К  и ож идания 
оказались не напрасными. 
28 ф евраля народный театр 
преподнес приятный пода
рок —• спектакль по пьесе
А. Ш тейна «Поющие пески». 
И хотя зал  был не полон, 
спектакль был принят хоро
шо. Актеры В. Давидович, 
Л . Сивиникова, С. Терехов 
неплохо справились со своей 
задачей. Особенно хочется 
отметить Л. Савинкову, ис
полнительницу роли М арют- 
ки. Еще надо отдать д о л ж 
ное музыкальному оформ
лению (О. Трусова и О. 
Ф илатова) и худож ествен
ному (В. К алуга), которые 
были выполнены на высо
ком профессиональном 
уровне.

О стается пож елать по
больше удачных спектаклей, 
в которых бы нашлось мес
то большему количеству 
участвиков.

Л. П О П Ы ТА Й Л ЕН К О , 
лаборант рудника 
«Железный»; Н. К УД
РЯВ ЦЕВ А, инженер 
техбюро рудника «Ж е
лезный».

Эскизы юных
Эскизы оформления улиц 

и домов представлены для 
всеобщего обозрения в фойе 
Д ворца культуры. Их авто
ры — юные художники, 
учащ иеся детской худож е
ственной школы.

В рисунках ребят привле
кает, конечно, выдумка. И 
еще — идея: согреть и ков- 
дорскую  зиму, и прохладное 
заполярное лето. Н едаром 
среди постоянных мотивов 
детских рисунков: львы,
пальмы. И еще — атрибуты 
домаш него уюта: самовар, 
чайные чашки. Есть прав
да, и снежинки, и север
ные олени.

В книге отзывов за две 
недели накопилось уж е не
мало записей. К сож але
нию, почти нет среди них 
конструктивных предлож е
ний. Верно (как пишет 
один из посетителей), что 
слишком уж  рисуночные 
росписи, привлекательные в 
маленьких эскизах, совсем 
не будут смотреться, если 
их «размахнуть» на целую 
дверь, тем более — на па
вильон автобусной останов
ки. Ну а как лучше? М о
ж ет, ограничиться только 
орнаментом? Или как еще?

П ора, наверное, принять
ся за дело и выступить с 
предложениями и эскизами 
худож никам - профессиона
лам.

Е. АН ДРЕ Е В А ,
администратор гости
ницы горкоомхоза.

Сказка 
про «Белого 
клыка»

К аж дый день у меня 
спраш ивает дань: «Папа,
кто там воет за окном?». 
Отвечаю, что это собаки из 
нашего М икрорайона. А 
она мне: «А почему их там 
очень много?»

Вот и начинаем рассказы 
вать сказку: мама или папа 
берут щенка, выращивают 
его, а когда он становится 
большим и начинает в ком
нате шалить, то мама или 
папа выгоняют его из ком
наты, и эта собачка стано
вится брсдячим музы кан
том, вступает в ансамбль 
«Белый клык». Дочь засы 
пает.

А мы с женой, ни разу не 
поступавш ие по рецептам 
героев импровизированной 
сказки, долго еще не можем 
заснуть. Уж больно голо
систы «солисты» ансамбля 
«Белый клык».

Н. НА РЫ Ш КИ Н, 
ж итель дома .№ 14 в 
Микрорайоне.

Вынужденная 
мера

С начала справка. Б родя
чими (бесхозными) счита
ются собаки независимо от 
породы, принадлежности и 
назначения, не прошедшие 
регистрации в порядке, уста
новленном инструкцией, 
или прошедшие регистра
цию и имеющие ошейник с 
номерным знаком, но сво
бодно бегающие без вла
дельцев на улицах и дру
гих общественных местах, а 
такж е кошки — в местах 
общего пользования (лест
ничных клетках, чердаках) 
коммунальных домов, об
щих дворах и т. д.

П равила отлова бродя
чих (бесхозных) собак и ко
шек определены «Инструк
цией о мероприятиях по 
борьбе с бешенством», ут
вержденной 15 августа 1964 
года Главным управлением 
ветеринарии Министерства 
сельского хозяйства СССР 
и Главным санитарно-эпи
демиологическим управле
нием М инистерства здраво
охранения СССР.

Особенно много бесхоз
ных домашних животных в 
Ковдоре, Ене, Слюде и Ри- 
колатве. В Ене собаки по
кусали ребенка. Зарегистри
рованы случаи заразных бо
лезней среди детей, причи
ной которых явились кошки 
и собаки.

П ож алуйста, держ ите и 
любите домашних ж ивот
ных, но умейте их содер
ж ать. Владельцы, наруш аю 
щие правила, должны при
влекаться к ответственности

в общественном или адм и
нистративном порядке.

При ежегодной регист
рации должны ставиться 
на учет, допускаться к пла
менному использованию, к 
дрессировке, натаске, на
гонке, к .охоте и т. д. толь
ко собаки, которым сдела
на прививка в текущем го
ду. Все остальные ж ивот
ные, свободно бегающие по 
улицам, в скверах, садах и 
т. д., будут уничтожаться в 
ближ айш ие сроки специаль
но подготовленными отря
дами, прошедшими соответ
ствующий инструктаж.

Я. БАБИЧ, 
охотовед пригородной 
зоны Апатитов.

Охотничьи
проказы

Спору нет, с бродячими 
собаками и кошками нуж 
но бороться. Но нельзя за 
бывать, что всякая «само
деятельность» при этом мо
жет грозить бедой.

...Воскресный вечер, не
большой мороз, снежок. На 
улицах оживленно, много 
гуляющих.

Но что такое? Тишину 
прорезал выстрел, вскоре 
повторился, через минуту— 
еще. Первыми о происшест
вии сообщили в отделение 
милиции вездесущие маль
чишки: «Пьяный дяденька 
ходит по улицам и стреля
ет в собак и кошек из 
охотничьего ружья».

А тем временем «охот
ник» промышлял уже около 
ресторана «Гирвас». Жен
щины попытались его при
стыдить, на что пьяный 
пригрозил: «Не будут по
падаться собаки, буду стре
лять в людей». Д а  еще для 
убедительности ударил од
ну из них прикладом по 
спине. Но заметив милицей
скую патрульную машину, 
пустился наутек. З адерж а
ли его возле дома № б по 
переулку Полярный.

Находясь в средней сте
пени опьянения, гражданин 
Виктор Иванович Панкра
тов, шофер цеха технологи
ческого транспорта, решил 
поразвлечься и пошел на 
охоту, подвергая смертель
ной опасности людей.

Гражданин Панкратов
В. И. за такую «охоту» под
вергнут штрафу админист
ративной комиссией Ков
дорского горисполкома. 
Кроме того, он лишен пра
ва на приобретение и хра
нение огнестрельного ору
жия, а принадлежащее ему 
двухствольное ружье кон
фисковано.

М. КУЗЬМИН, 
старший лейтенант ми
лиции Ковдорского 
ГОМ.

Редактор Я. МАХ Л И Н .

С ПЕРЕСАДКОЙ БЫСТРЕЕ
С 26 февраля 1977 года по маршруту «Кировск—Кандалакша» и 

—Кировск» рейсом № 223 ежедневно отправляются два  автобуса:
«Кандалакша

Время от
правления 

ив Кировска

Время
прибытия 
в Кировск

П ромежуточные пункты и время 
отправления Время при

бытия в 
К андалакш у

Время от
правления из 
КандалакшиАпатиты Полярные

Зори
• станция 

Пинозеро

5-20 5-50 7-40 8-10 8-40 __

15-30 ___ 16-00 17-50 18-20 18-50 —
___ 12-30 12-00 10-10 9-40 — 9-10
— 22-40 22-10 22-20 19-50 — 19-20

Администрация автоколонны № 1378.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

11 марта — Н еделя му
зыки. Концерт силами уча
щихся и преподавателей 
детской музыкальной шко
лы (19).

12 марта — Вечер о т 
дыха коллектива рудника 
«Ковдор» (19).

18 марта — Вечер вете
ранов производства ремонт
но-строительного управле
ния (19).

КИН О:
12 мррта «Большой трам

плин» (14), «В Баку дуют 
ветры» (16, 18).

15 марта — «Виноваты 
туманы» (17, 19, 21).

17 марта — «Скажи мне 
свое имя» (17, 19, 21).

18 марта — «Про Мишку, 
которого не ждали» 
(10-30).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

11 — 13 марта — «Беше
ное золото» (11-го: 12, 14, 
16, 18-15, 20, 22; 12-13-го:

12, 14, 16, 18, 20, 22).
14— 15 марта — «Мой 

друг — человек несерьез
ный» (12, 14, 16, 18-15, 20,
22).

16—20 марта — «Старое 
ружье» (16-18-го: 12, 14,
16, 18-15, 20, 22; 19-20-го: 
12, 14, 16, 18, 20, 22).

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакш ский комму
нист» набирали линотиписткн
В. С. КАЛАШНИКОВА. Н. П. 
ВАРНИНА, верстала М. М. 
СОЛОВЬЕВА, клише нарезал
В. ГАЛЬЦЕВ, печатал на ро
тационной машине В. УША
КОВ.
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ВСЕСОЮЗНЫЙ
КОММУНИСТИ
ЧЕСКИЙ
СУББОТНИК

В разгаре
Штаб коммунистического 

субботника на обогатитель
ном комплексе, руководи
мый главным диспетчером 
Б. М. Яковлевым, разрабо
тал график в соответствии 
с решениями коллективов 
участков: кто где и когда
отработает день в фонд пя
тилетки.

Смена № 2 участка гра
витации (мастер А. X. Хож- 
догов) уж е внесла свой 
вклад. Коллектив в полном 
составе отработал на базе  
ОРСа в канун 8-го Марта— 
перебрать картофель к 
празднику было необходи
мо.

Комсомольске - молодеж
ный коллектив смены № 4 
участка сушки (мастер
А. А. Мурашкин) решил в 
счет субботника отработать 
выходной день 12 апреля. 
Так ж е отработает на ра
бочих местах в выходной 
день смена мастера В. Г. 
Бедулева (участок сушки 
железорудного производст
ва).

Н. МОРОЗ, 
секретарь партбюро 
обогатительного ком-

Т рудом 
ударнЫм

В Ковдорском леспромхо
зе создан общественный 
штаб по проведению комму
нистического субботника. 
Возглавляет его главный ин
женер леспромхоза В. И. 
Верещагин.

Многие водители лесо
возных машин уж е отрабо
тали в счет субботника. 26 
марта на ударную вахту 
встанут лесозаготовители, 
27 — обработчики древеси
ны. В счет Красной суббо
ты будет выпущено товар
ной продукции на 5 тысяч 
рублей. В фонд десятой пя
тилетки будет перечислено 
800 рублей.

Все главное
Социалистические о б я за 

тельства на второй год пя
тилетки у коллектива руд
ника высокие. Истекшие два 
месяца убеж даю т, что гор
няки не подведут. Успешно 
справляю тся с программой 
буровики. В счет социали
стических обязательств про
бурены сотни погонных мет
ров скважин.

С лож нее обстоит дело с 
организацией социалистиче
ского соревнования на эк
скаваторном участке, хотя 
план по добыче руды и вы
возке вскрыши в целом вы
полняется. Мы не закры ва
ем глаза  на недочеты в ор
ганизации труда на рудни
ке. О днако свою «лепту» в 
эти недочеты вносят и а в 
томобилисты: как объяс
нить неравномерное распре
деление машин по сменам? 
По этой причине смена, ко
торой руководит А. Голо- 
хов, превратилась в подго
товительную.

Пока при подведении ито
гов решающим фактором 
являю тся лиш ь показатели 
норм выработки и плана. А 
экономия м атериалов и ин
струмента, качество выпол
няемой работы, участие в 
техническом творчестве — 
остается за кадром. Это 
звено в соцсоревновании 
требует доработки. На нем 
и будет сосредоточено вни
мание рудкома.

В последнее время на 
руднике заметно ож ивилась 
спортивно-массовая работа. 
Чем больше времени будет 
уделяться физкультуре и 
спорту, тем меньше будет 
тратиться на «проработку» 
за  пьянки. Истина общ еиз
вестная, но сама собой в 
ж изни не претворяется. 
Спортивно-массовая комис
сия, председателем которой 
является В. И. М аркушин, 
убедила, что при желании 
можно добиться определен
ных сдвигов. Оговорюсь: 
если в этом заинтересована 
администрация. А посколь
ку рудком и руководители 
рудника в этом вопросе на
шли взаимопонимание, то 
можно уж е говорить и о 
результатах: спортсмены
рудника по всем видам спор
та IV зимней спартакиады  
(за исключением волейбола) 
среди основных цехов вы 

шли на первое место. У луч
шилась сдача норм ГТО, 
много людей в группах зд о 
ровья.

Н. САФАЙЛОВА,
председатель рудкома 
рудника «Железный».

Право
фланговые

Профком Ковдорского 
ГОКа подвел итоги социа
листического соревнования 
коллективов основных и 
вспомогательных цехов за 
февраль.

В первой группе цехов 
первое место присуждено 
коллективу обогатительного 
комплекса, а во второй 
группе — коллективу цеха 
подготовки производства.

И з-за перерасхода фонда 
заработной платы коллек
тивы цехов третьей группы 
были сняты с обсуждения.

Бегущие 
буквы

Н едавно на ф асаде Д во р 
ца культуры появилось чер
ного цвета табло. Ковдор- 
чане уж е догадались, что 
это электросветовая газета. 
П равда, смущ аю т непонят
ные фразы , логарифмиче
ские знаки и другие начер
тания, которые выдает ус
тановка по имени ЭСИ Л. 
Это не «ляпы» — идет на
ладка  оборудования. А ве
дут ее специалисты завода- 
изготсвителя. По словам 
работников цеха КИПиА, 
выпуск световой газеты 
процесс несложный: до ста
точно текст набрать на пер
фоленте, и машина гоччо 
воспроизведет его на табло.

В ближ айш ее время 
Э С И Л  будет запущ ена в 
эксплуатацию . Б лагодаря ей 
ковдорчане узнаю т самую 
свеж ую  информацию о со
бытиях, происшедших на 
Ковдорском ГОКе: итоги
социалистического соревно
вания, имена завоевавш их 
звание «Лучший по профес
сии», рекламу фильмов в 
Д К  и т. д.

ф  С И Г Н А Л  Д А Н  —  С И Г Н А Л  У С Л Ы Ш А Н  ф ?

Трудности позади
Главный обогатитель ком

бината Ф. И. Сычук в за 
гнетке «Сдерживает грави
тация» (Р . К. от 21 января) 
объяснял задерж ки с освое
нием мощностей бадделеи- 
тового передела неполадка
ми в отделении гравитации. 
П о просьбе редакции кри
тические замечания главно
го обогатителя комментиру
ет начальник участка грави
тации обогатительною  ком
плекса А. А. Шевченко:

— Д а, действительно, 
коллектив участка гравита
ций столкнулся с больши
ми трудностями в освоении 
технологии получения бад- 
делеитового концентрата. 
Д ело в том, что проектная 
схема предусматривала по
лучение его по гравита
ционно-флотационной схе
ме. В период наладки техно
логического процесса выяс
нилось, что проектная схе

ма не работоспособна. Ос
новным недостатком ее яви
лось то, что она не преду
сматривала отделения круп
ного класса 10—2 мм, со
держащегося в «хвостах» 
мокрой магнитной сепара
ции. В результате не справ
лялись конусные сепарато
ры, нарушался процесс 
концентрации на столах и 
тому подобное.

Для устранения данного 
недостатка испытали три 
схемы подачи питания на 
гравитацию, которые так 
ж е оказались неэффектив
ными. Наконец, на основа
нии полупромышленных ис
пытаний, проводимых в л а 
боратории обогащения 
ЦЗЛ, было принято реше
ние реконструировать гра
витационно - флотационную 
схему в флотационно-гра
витационную. Флотационно- 
гравитационная технологи

ческая схема позволила 
устранить указанные недо
статки проектной схемы и 
получать апатитовый и бад- 
делеитовый концентраты по 
содержанию полезных ком
понентов выше проектных.

В настоящее время на 
участке много сделано для 
наладки технологического 
оборудования гравитации и 
отделения доводки.

Одновременно с освоением 
технологии обучается техно
логический персонал отделе
ния доводки, систематизиру
ются все изменения, проис
ходящие в процессе освое
ния. В марте начинают ра
боту курсы повышения ква
лификации технологов от
деления гравитации.

Технологические показа
тели, полученные в резуль
тате выполнения работ в 
феврале с. г., позволяю т на
деяться, что план выпуска 
качественного бадделеиго- 
вого концентрата в 1977 го
ду будет выполнен.

Горизонты поиска
— Н ет, ту т  я не м огу  с о гл а 

си ться  полностью . Д ел о  не во 
мне С корее всего , р е б я т а  п о 
д о б р ал и с ь  отл и чны е. А о с т а л ь 
ное. ка к  говори тся , п ри ж и лось .

Но ведь остальное — тот 
потенциал, который надо 
распознать и умело скон
центрировать в нужной точ
ке. Верно, мужики — все 
один к одному, настырные, 
проникнуты профессиональ
ным самолюбием. Горы го
товы свернуть. Потому как 
не новички в своем деле.

Геннадий Михайлович Да- 
ничкин убеж ден, что на его 
месте управлялся бы точно 
так ж е любой другой. А то, 
что его выбрали бригади
р о м ,— случайность. С обра
ли людей, работавших в 
разных коллективах, и пред
ложили избрать бригади
ра. Кто-то назвал его ф а
милию.

Это было четыре года 
назад. Путь немалый. И хо
тя пришлось преодолеть  
множество всяких преград, 
проходчики с первых дней 
заявили о себе. 8 1975 году 
бригада признана победи
телем во Всесоюзном с о 
циалистическом соревнова. 
нии. Минувший год тоже 
заметная веха в жизни: 
сверх плана прошли 85 по
гонных метров горно-под
готовительных выработок. 
Лучший по отрасли резуль
тат. Шаги крупные. Они, 
так сказать, овеществление 
профессионального мастер
ства.

Ф ормирование коллекти
ва обош лось б е з  амбициоз
ных взрывов. Сыграл свою  
роль бригадир. Точнее, его 
покладистость, спокойный, 
уравновешенный - характер. 
И, конечно же, мастерство. 
Иначе и быть не могло: 
ведь каждый — проходчик 
высокого класса. Если бри
гадир заметит огрехи, о б ъ 
яснит б е з  окрика, ущ емле
ния самолюбия, б ез  риска 
оказаться в изоляции, Бы
вает, человек знает вели
колепно свое дело, а в его 
присутствии — зябко.

Ритм производства очень 
напряженный. Замешкался 
на час-другой — и сорвал 
цикл. А значит и смену. 
Гак что круг обязанностей 
расширяли вполне созна
тельно.

Требовательность каждо
го к себ е  и товарищу — по 
самой верхней черте нрав
ственной шкалы. Кое-кто не 
выдержал испытаний на 
прочность, Ушел по собст
венному желанию. Бригада 
оказалась для него мало
удобной.

— В идим о деловой  р а ц и о н а 
л изм  п о б у ж д а е т  и ск ать  р е з е р 

вы. Ну, и конечно, р ер у т а д и я  
к о л л ек ти в а  не д а е т  з а с т а и в а т ь 
ся  на м есте.

А формула ее  довольно 
сложна. Вот одна из иллю
страций. Геннадию Михай
ловичу не давала покоя 
мысль: не отказаться ли от 
услуг взрывников? Натолк
нуло на нее отношение не
которых из них к делу. 
Палит, к примеру, Виктор 
Мишакин. Оторвет по «пя
таки» — на всю длину шпу
ра. Прострелы исключены, 
стаканов не будет. Всегда 
объяснит проходчику, где 
допущена оплошность, как 
лучше расположить шпуры. 
А другой взрывник запы- 
жует взрывчатку кое-как: 
шнуры свяжет в узел. Лишь 
бы очередь отбыть. Труда 
затрачено много, а отбитой 
массы — кот наплакал.

Оказывается, не он один 
в бригаде об этом думал. 
Вышли с предложением к 
администрации рудника на
править несколько человек 
обучаться взрывному делу. 
Кроме того, что подобные 
случаи будут исключены, 
ещ е одно немаловажное 
преимущество: сам вно
сишь коррективы при за 
рядке, сравнивая с резуль
татом прошлого взрыва. 
Теперь один из проходчи
ков смены — взрывник. 
Меньшим числом выполня
ют тот же объем. О дновре
менно отрабатываются два 
забоя: один бурит, второй 
отгружает и транспортиру
ет взорванную массу к 
стволу, подготавливая фронт 
работ для следующей см е
ны. А как ж е тогда быть с 
теми, кто сейчас занят на. 
проходке и армировке вен
тиляционного ствола? (Вот 
что значит быть универса
лом— им по плечу любая ра
бота!). Видимо, придержи
ваться этого ж е варианта. 
Надо^только будет органи
зовать ещ е одно звено, уве
личив количество забоев. 
Объем работы на ближай
шие два года определен.

Итак, барьер неизвестно
сти давно преодолен, пер
спективы определены. Даль
ше катись по инерции, ни
каких проблем.

— Если нет п роблем  сегодн я , 
они п о яв ят ся  за в т р а . В аж но  не 
н ак ап л и в ат ь  их, а оп еративно  
р еш ать . В я н в ар е  н ап ри м ер , 
наг с д е р ж и в а л  п о р о ж н я к . А 
сейчас , ко гд а  зав е р ш ен а  п ро 
ходка вен ти л яц и о н н о го  ство л а , 
п о р о ж н я к а  с и зб ы тко м . В н а 
ч а л е  ф е в р а л я  бесп окои л о  о тс у т 
ствие ф р о н та  р аб о т , а ны нче 
о заб о ч ен ы  — см о ж ем  л и  в этом 
году подготови ть  д в е  кам еры  
д л я  д обы чи  ф л о го п и та . П лан  
по ф логоп и ту  н ап р яж ен н ы й ...

Правда в решении неко
торых не гвоздевых про

блем так и не удалось пре
одолеть психологическое 
пренебрежение. Никто не 
отрицает, что нужен учеб
ный забой, в котором  
опытный проходчик обучал 
бы новичков горняцким 
премудростям. Об этом 
Геннадий Михайлович гово
рит давно, но дальше бла
гих пожеланий дел о  не дви
нулось. А меж ду прочим, в 
таком забое можно было 
бы испытать новые врубы 
применительно к о п р ед е
ленной категории пород. 
Используется пока один —* 
пирамидально-щелевой. Не
давно в журнале встретил 
описание спирального вру
ба. Испытать бы его, да не
где. Считается стандартной 
длина шпура 2 метра. М о
жет быть, в некоторых ка
тегориях пород целесооб
разно увеличить е е  д о  2,5? 
Опять ж е надо сначала ис
пытать.

В начал#» года встретился 
с В. П. Сериковым rto пу
ти в Москву (Геннадия Ми
хайловича избрали делега
том съезда отраслевого 
профсоюза). Разговор за 
шел о подряде. Знатный 
строитель рассказал о  
трудностях, с которыми 
пришлось встретиться при 
его внедрении. Да и сейчас 
б ез них не обходится.

— А почему бы не при
менить подряд в подземке? 
Сложно? — поинтересовал
ся В. П. Сериков.

Об этом в бригаде гож* 
задумывались. Сложность 
не в организации труда по 
прогрессивному методу, а 
в преодолении инертности 
экономистов комбината. 
Вроде никто не отрицает 
необходимости внедрения 
хозрасчета в бригадах, с о 
глашаются, что даст он не
оспоримые преимущества, 
но д о  сих пор даж е не за 
ведены лимитные карточки.

У бригады Г. М. Данич- 
кина есть все условия, б ез  
.ущерба для других, приме
нить подрядный метод, Д у
мается, что и здесь про
ходчики останутся верны 
себе, останутся первопро
ходцами. Словом, пробле
мы всегда будут. Если их 
искать.

В конце концов, досроч
но выполнить задание — 
не игра вперегонки. Важно 
— какой ценой. Репутация 
коллектива требует е ж е 
дневно подтверждать зва
ние мастера. И они дока
зывают ее  каждой отрабо
танной сменой.

А. А ЗА РЕН К О .

Н а у ч астк а  о б о га щ ен и я  вы 
ход л ю бого  зв ен а . технолог иче- 
ской цепочки  у гр о ж а е т  сры вом  
см ен ного  за д а н и я . Р ем онт ну
ж ен  срочны й и с г а р а н т и р о в а н 
ным качеством  — п ер ед ел ка  
слиш ком  дорого  об ой д ется .

Т ехнологи  спокойны  — план  
б у д ет , если  рем онтом  за й м е т с я  
А ф ан аси й  Тихонович О л ьгов , 
у д ар н и к  ком м ун и сти ческого  т р у 
д а , н ео д н о кр атн о  п р и зн а в а в 
ш ийся лучш им  по проф ессии  
среди  э л е к тр о с ва р щ и к о в  м ех- 
с л у ж б ы  у ч а стк а . ААонтажник, 
сл ес ар ь , газо р езч и к , э л е к тр о 
св ар щ и к  и, нак он ец , м астер  л ю 
бого  д ел а , за  к а к о е  бы  ни 
б р а л с я  — О льгов  не п одведет.

Ф ото Ю. П етрухи на.
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БОЕВОЙ ЛИСТОК « Р У Д Н О Г О  К О В Д О Р А »

Рука об руку

♦  К О М С О М О Л Ь С К А Я  
юность 
К О В Д О Р А  ф

Пять дней 
в Москве

Ш естьдесят шесть комсо
мольских активистов о бла
сти получили право пред
ставлять свои комсомоль
ские организации на встре
че в Москве. Из Ковдора 
нас было трое — кроме ме
ня, Александр Габов из 
«Ковдорслгоды» и Олег Л у 
каш  из треста «К овдор
строй».

П риятно сознавать, что 
вновь, как и в 1975 году, 
почетное право послать 
своего представителя в 
М оскву заслуж ила наша 
комсомольско - молодежная 
смена участка дробления. 
Д ва  года назад побывал в 
М оскве и был сф отогра

фирован у Знамени П обе
ды комсорг смены №  4 Н и
колай Черкасов.

И в М урманске, и по до 
роге у нас завязали сь самые 
тесные контакты с комсо
мольцами Оленегорска, Ки- 
ровска и других городов 
области. Много говорили о 
ш ефской работе, о воспита
нии комсомольской актив
ности.

На редкость насыщенной 
была программа пребы ва
ния в Москве. П обы ва
ли во многих ленинских 
местах столицы и П одмос
ковья. Вместе с комсомоль
цами из Грузии, Калинин
градской области присут
ствовали на митинге в Ц ент
ральном музее В. И. Л е 
нина, перед нами высту
пили ветераны войны, 
Коммунистической партии, 
представители ЦК ВЛКСМ . 
«П оездка в Москву с пра
вом сф отограф ироваться во 
Д ворце съездов — это- "не 
только поощрение вам и ва 
шим коллективам, но и 
аванс, обязываю щ ий рабо
тать с еще большей энер
гией», — сказал, обра
щ аясь ко всем нам, один из 
ветеранов комсомола.

В. ВАСИЛЬЕВ, 
дробильщик обогати
тельного комплекса, 
групкомсорг участка 
дробления.

Память сердца
10 марта комсомольцы из 

А лакуртти донесли эстаф е
ту «Л ы жни Героев З ап о 
лярья»  до Ковдора. Т орж е
ственная передача эстафеты 
на площади имени Ленина 
была особенно символична: 
в этом году она посвящ ает
ся славному юбилею — 
60-летию Великого О ктяб
ря. Эстафету приняли ком
сомольцы Ков д о р с к о г о  
ГО К а: Н Калаш ник и Т.
Калинина из цеха КИПиА,
А. Тарабарин и В. Новосад 
из обогатительного комплек
са, П. Богданов и В. К ара
сев из цеха технологиче
ского транспорта, командир 
отряда В Л огинов (цех за 
водских лабораторий). Они 
пронесли эстафету до по
селка Енский, откуда ком
сомольцы ГОКа «Ковяор- 
елю да» доставили ее в по 
селок Полярные Зори. Ми 
тинг в Ковдоре закончился 
возложением венков на 
братскую  могилу.

О. МОГУРЕНКО  
заместитель секретаря 
комитета В Л К С М  
Ковдорского ГОКа.

| С \ р ы а ш » ш

Ш Ш в А о р

18 м а р т а  
1 9 7 /  г о д а

Объединенное заседание 
парткомов ГОКа «Ковдор- 
слюда» и треста «Ковдор- 
строй» было вызвано стрем
лением партийных органи
заций предприятий скоор
динировать силы, чтобы 
обеспечить своевременную 
сдачу в текущем году пу
сковых объектов — мощно
стей на 33 тысячи тонн ку
скового пегматита на руд
нике «Чалмозеро» (испол
нитель — «Рудстрой») и 
мощностей на 1.000 тонн 
флогопита на руднике «Ков- 
дор» (исполнитель—«Пром- 
строй-2»). Стоимость каж
дого из объектов оценива
ется в 600 тысяч рублей.

Коллективы ГОКа «Ков- 
дорслюда» и треста «Ков- 
дорстрой» решили поддер
жать почин коллективов 
комбината «Апатит» и тре
ста «Апатитстрой» о досроч
ной сдаче мощностей, вво
димых в год 60-летия Ок
тября.

Начальник СМУ «Пром- 
строй-2» Я Ф. Кишак зая
вил, что не видит препятст
вий для выполнения этого 
обязательства. Старший

С м ы сл ь ю
о б у д у щ е й  
зи м е

Оборудованные открытые 
стоянки производственных 
автосамосвалов и автоза
правочная станция цеха 
технологического транспор
та входят в пусковой ком
плекс мощностей на 2 мил
лиона тонн сырой руды и 
700 тысяч тонн ж елезного  
концентрата.

Пока что строители о за 
бочены заделом на буду
щ ее За два месяца брига
да А. Трудова закончила 
фундаменты под каркас 
здания нового помещения 
для техобслуживания, сей
час бетонируются ф унда
менты под оборудование, 
смотровые ямы. Однако, 
как только появится в оз
можность работать на от
крытых стоянках, бригада 
отсюда уйдет.

В пусковой комплекс это
го года входят шесть из 16 
открытых стоянок. Пока 
приступили лишь к разбив
ке стройплощадки (десято
го марта). Вертикальную 
планировку по графику 
предстоит начать в апреле. 
В этом ж е месяце СУ-6 уже 
должно предоставить фронт 
работ монтажникам.

Апрелем датировано и 
начало строительства авто
заправочной станции. Срок 
сдачи пусковых обьектов 
ЦТТ — третий квартал.

В. ГОЛУБЕВ, 
прораб СМУ «Пром- 
тяжстрой».

„Отправьте 
на фронт“

Чуть ли не еженедельно 
ходила в военкомат с од
ной и той же просьбой: 
«Отправьте на фронт». Не 
одна я, сотни, 1ысячи ж ен
щин в разных уголках 
страны. И вот, осенью 42-го 
года, меня зачислили в пер
вое .добровольческое ж ен
ское подразделение Первое 
и единственное за годы вой-

прораб «Рудстроя» И. И. 
Пендюрин высказал опасе
ние по поводу медлительно
сти СУ-6, на долю которого 
выпадает освоить почти 20 
процентов всей стоимости 
пускового комплекса на 
руднике «Чалмозеро» — из 
109 тысяч «Спецстроймеха- 
низация» пока отчиталась 
за полторы тысячи.

Заместитель директора 
ГОКа «Ковдорслюда» по 
капитальному строительст
ву И. В. Чесноков заверил, 
что в случае опережения 
графика ввода пусковых 
объектов никаких задержек  
в финансировании подряд
чиков со стороны комбина
та не будет.

Обсудив и взвесив воз
можности, парткомы согла
совали сроки сдачи пуско
вых объектов. Досрочно, в 
третьем квартале должны 
быть введены мощности на 
33 тысячи тонн кускового 
пегматита на руднике 
«Чалмозеро» и к 20 декаб
ря — мощности на 1.000 
тонн флогопита на руднике 
«Ковдор».

В критической заметке 
«Стойкая ложка дегтя» 
(«Р. К » за 3 декабря 1976 
года) начальник О РС а 
Ю. Б. П равдив сообщал, 
что нельзя приступить к эк 
сплуатации нового к арто
фелехранилищ а на 1.200 
тонн, так как строители и 
заказчик не устранили боль
шой перечень недоделок. 
На запрос редакции отвече

ны; на всех постах у нас 
служили только женщины.

П одразделение формиро
валось в поселке Очаково, 
в четырнадцати километрах 
от столицы. Меня взяли в 
противотанковую  часть — 
куда и просилась Учились 
усиленно, упорно — стре
лять из ПТР, обращ аться с 
гранатами.

Но вышло иначе С луж и
ла в комендатурах только 
что освобожденных совет
ских городов.

Всем ясно, что панель 
ные д о м а  лучшим образом  
удовлетворяют требовани
ям времени: индустриали
зации, снижению стоимости 
и сроков строительства.

Дом № 3. 11 марта. Где 
то на этажах стучат сантех
ники. Дом  под монтаж 
теплового и сантехническо 
го оборудования, правда, 
пока никто не сдавал, хотя 
давно пора: 20 февраля по 
графику сантехники долж 
ны закончить работы.

По ходу монтажа здания 
положено уложить ж ел езо 
бетонные поддоны под сан
узлы и смонтировать пере
городки. Однако этого не 
сделано. В результате сдер  
живается окончание сантех
нических работ, электро
монтаж и отделка пом ещ е
ний. А жилья в нынешнем 
году в Ковдоре сдавать 
двадцать тысяч квадратных 
метров.

Вопрос остался открытым, 
и д о  настоящего времени 
СМУ «Жилгражданстрой» 
треста «Апатитстрой» не на
звал сроков начала и окон
чания работ по сдаче до-

С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ!

В прошлую субботу со
стоялось торжественное от
крытие «Ж уравленка», ш е
стого по счету детского с а 
да Ковдорского ГОКа и 
одиннадцатого — в городе. 
120 ребят уж е поселились в 
нем. К аж дую  неделю при
бываю т новички. Скоро в 
новом саду будет 280 м а
леньких хозяев. 64 сотруд
ника' ж дут их.

Г. СЕРДЮ КОВА, 
инспектор по детским 
садам Ж К У  Ковдор
ского ГОКа.

ет управляющий трестом 
«Ковдорстрой» Ю. М. Зе
линский:

— Необходимо отметить, 
что коллективы «Пром- 
строя-I» и субподрядных 
организаций выполнили все 
работы, от которых зависе
ла эксплуатация помеще
ния. На 1 марта с. г. из 
отмеченных актом рабочей 
комиссии двенадцати недо-

Это, однако, была вовсе 
не мирная гарнизонная 
служ ба Оккупантов зах ва
тывали в кольца, большие и 
малые. Иным из них у дава
лось прорываться — кому 
в одиночку, кому группами. 
Мы стояли на их пути. В 
открытых боях принять уча
стие не довелось. А вот в 
спину, из-за угла — стреля
ли.

Л. ЯКУБОВСКАЯ, 
начальник штаба ГО 
треста «Ковдорстрой».

ма другим субподрядным  
организациям.

Н еобходимо отметить, что 
сроки монтажа ниже всякой 
критики. О темпах говооит 
простое сравнение. Кирпич
ная коробка аналогичного 
дома возводится 2,5 меся
ца, а панельная — восемь с 
полоьиной! (Это из опыта 
монтажа дома N° 2).

Верно, медлительность 
субподрядчика из Апатитов 
— далеко не единственное 
сейчас препятствие на пути 
ввода жилья в Восточном 
микрорайоне (тринадцатом 
квартале). Подачу тепла (а 
значит и отделочные рабо  
ты) задерживает не только 
то, что крыша не перекры
та. Куда ощутимее тормоз 
— схема подключения зд а 
ния к теплосети. По проек
ту дом  долж ен быть под
ключен непосредственно к 
магистральной сети «13-й 
квартал — ТЭЦ», которая 
будет выполнена не ранее 
чем в третьем квартале. 
Планировали подключить 
тепло по временной схеме, 
но до настоящего времени 
нет решения на подключе-

Пока на
Н овая школа поэарев 

нуж на городу и именно в 
этом году. Н адо ли доказы 
вать?

Н адо.
Помнится, в начале янва

ря предметом самой острой 
дискуссии на партийно-хо
зяйственном активе треста 
«Ковдорстрой» стало: вклю 
чать или не вклю чать в 
соцобязательства школу на
1.176 учеников? Уж слиш 
ком мцого опасений внуш а
ет объект.

Не будем говорить о том, 
что приступили к строитель
ству с опозданием: зад ер ж 
ка техдокументации на ну
левые работы, затянулся — 
и до сего дня тянется — 
вопрос об отводе ручья, в 
т. д., и т. п. Не будем го
ворить о том, что неудов
летворительно выполнены 
ф у н д а м е н т ы  ( б р и г а д а  
«П ромж илстроя». возглав
ляем ая В. Буравковы м ). 
Будем говорить о том, что 
есть и чего нет.

Что есть. Возведены два 
учебных корпуса: один из 
них уж е «закрыт», на вто
ром кровельные работы 
подходят к концу. Сделан 
переход и уложены стены 
первого этаж а  спортзала* 
Еще месяц — и здание бу
дет готово полностью. А 
внутри?

Один из корпусов уже 
более месяца как готов к 
подведению тепла. Другой 
будет не сегодня-завтра го
тов... А первая телефоно
грамма была послана з а 
казчику — отделу капиталь
ного строительства К овдор
ского ГОКа — еще в декаб
ре прошлого года: мол, ре
шите, как быть с времен-

делок не ликвидированы 
только три и все не по ви
не строителей. По пунктам:

1. Выполнить пожарную  
сигнализацию. — Не мо
жем, нет документации.

2. Сдать систему венти
ляции. — М онтажные рабо
ты, зависящ ие от строите
лей, — выполнены, пускона
ладочные—долж ен выпол-

Энергы я
Людмилу ' Васильевну 

Якубовскую трудно пред 
ставить уставшей, расслаб 
ленной. Всегда энергична 
всегда в хорошем настрое 
нии. Фото Людмилы Ва 
сильевны — в Мурманске 
в Главке, на Доске Почета: 
лучший начальник штаба 
ГО «Гл.твмурманскстроя». 
Вплоть до последнего вре
мени Л. В. Якубовская с та-

ние. А сроки подачи тепла 
давно прошли.

Есть и другие препятст
вия. Бездействует башен
ный кран. Тем временем со 
стройплощадки трестовско
го сада уже бомбят дисЬет- 
черов: подавайте кран! Хо 
тя дел на дом е осталось на 
поДторы-две смены. Месяц 
простоя: подсчитайте, сколь
ко потеряно машино-часов 
и сколько тысяч рублей не 
освоено по детскому саду!

Такая ж е картина на лю
бом другом крупнопанель
ном дом е, который ков- 
дорские строители строят с 
помощью СМУ «Жилграж
данстрой», треста «Апатит
строй».

Остается добавить: суб
подрядчики уже «закрыли» 
3-й дом. Но разве это м е
няет что-либо? Панельное 
дом остроение в Ковдоре 
все ещ е на положении «от
хожего промысла» треста 
«Апатитстрой». Долго ли 
ещ е ходить в пасынках?

В. ОСТРОВСКИЙ, 
главный технолог тре
ста «Ковдорстрой».

„ двойку“
нымм теплосетями. С тех 
пор утекло много воды и 
было отправлено много те
лефонограмм. Но удовлет
ворительная схема времен
ного подключения тепла 
проектными организациями 
так и не вы работана.

Следовательно, и сейчас, 
и в близком будущем не
возмож но приступить к 
внутренней отделке. Значит, 
к концу третьего квартала 
(то есть, к началу учебно
го года) не закончить. А 
если закончить — то ценой 
какого ж е ш турма? Д о б а 
вим, что по графику отдел
ка долж на вестись уж е бо
лее месяца.

Кстати, без оконных бло
ков пускать тепло нельзя. 
А поставщики не выдали 
эти самые блоки.

Д алеко  ие просто теперь- 
н ручей отвести. Русло де
лит площ адку застройки по
полам. П ридется до ж дать
ся, пока сойдет паводок. 
Кроме того, необходимы 232 
ж елезобетонных лотка. Но 
ни одно предприятие не от
важ илось паки взяться за 
их изготовление.

Чего хватает, того хвата
ет. Трудностей. Не только 
вышеупомянутых. И с фи
нансированием. И е доку
ментацией.

Но ш кола-то строится, 
надо дум ать, с расчетом на 
этот год — ие про запас. 
Иначе зачем ж е «П ромж ил- 
строю» приковывать к ней 
силы, когда «на носу» сд а
ча большого количества 
ж илья?

н. новиков,
прораб СМУ «Пром- 
жилстрой».

иить Ковдорский ГОК.
3. Уложить теплосети по 

проекту. — Теплосети из-за 
недоделок по картоф еле
хранилищу вынесены в объ 
ект «Внешние электросети 
базы О РСа», строительство 
которого будет заверш ено 
в первом полугодии 1977 
года при наличии у за к аз
чика комплектующего обо
рудования.

кой ж е самоотдачей зани
малась общественной рабо
той. Пионерский лагерь
«Полярные Зори» укрепил
ся, завревал популярность 
зо многом благодаря ей. 
Уже несколько сезонов
Людмила Васильевна —бес
сменный его начальник.

Ю. КУЧ к и н ,  
секретарь партбюро 
управления т р е с т а  
«Ковдорстрой».

В связи с расширением ТЭЦ в ближайшее время 
предстоит ликвидировать старый бетонно-растворный 
узел треста «Ковдорстрой».

В конце февраля была произведена пробная обкатка, 
проверена работа отдельных узлов нового БРУ. Загру
жен склад извести, заполняется склад цемента. Завер
шается наладка весовой аппаратуры.

К началу следующего квартала раствор и бетон для 
строек Ковдора будет поставлять уже новый узел.

На снимке: новый бетонно-растворный узел комби
ната производственных предприятий треста «Ковдор
строй».

Фото А. Жукова.

Не ложка—капля

И КАК ПРЕЖДЕ В СТРОЮ  ф

ф С И ГН А Л  Д А Н  —  С И Г Н А Л  У С Л Ы Ш А Н  ф



Формула
Хозяин квартиры досаду

ет. По всему видно, сан 
техники растянут ремонт 
надолго. Одним словом — 
повременщики. Но неторо
пливость Владимира Серге
евича обманчива: ни одного 
лишнего движения. И так 
тщ ательно подгоняет уплот
нение, будто ставит его не 
на радиатор, а на м асло
провод самолета.

—- Готово, проверим.
Включают отопление. 

Течь устранена. А кварти
росъемщик все недоумева
ет, что сантехники управи
лись так быстро...

Вызов. Обычно он запла
нирован. Но бывает и а в а 
рийный. Глубокой ночью 
или в выходной день. А ва
рии почему-то происходят в 
самое неподходящее время. 
В одно из воскресений В. С. 
Соколова вызвали в общ е
житие по переулку П оляр
ному. Владимир Сергеевич 
быстро обнаруж ил причину 
«потопа». Этому способст
вовали сами жильцы. М ож 
но было бы упростить з а 
дачу, отключить воду с эта-

тепла
жа. Пусть потерпят до ио- 
недельника. Сами винова
ты. Но Соколов пошел ,эя 
Геннадием Катюшиным. 
Вдвоем оперативно устра
нили аварию.

Иногда ситуация требует 
остаться после работы. Уго
варивать не приходится. 
Знает: личное время стоит 
того, чтобы жители" спокой
но отдыхали в т е п л е .  
Так было при устранении 
аварии в доме №  14 по З е 
леной. Владимир Сергеевич 
ушел только в десятом ча
су вечера.

В жилищ но-коммунальное 
управление Ковдорского 
ГОКа В. С. Соколов при
шел сразу ж е после деся
тилетки. Обучился профес
сии сантехника. Работа 
вроде не из престижных. 
Поэтому, если бы Соколов 
после увольнения в запас 
не возвратился в Ж КУ , ни
кто бы не удивился. О дна
ко он, досконально изучив 
энергетическое оборудова
ние ж илфонда, дошкольных 
учреждений и соцкультбы 
та, возглавил бригаду сан

техников. П риобрел см еж 
ную специальность — газо- 
электросварщ ика. Если тре
буется срочно на каком-то 
$ом е варить трубопровод, а 
в это время иа его участке 
произош ла авария, ребята 
идут выполнять не «свою» 
работу. Т акая  взаим опо
мощь говорит о многом. 
П реж де всего о климате в 
коллективе. И главная з а 
слуга, конечно, бригадира.

В ладимир Сергеевич на
ходит время для участия в 
художественной сам одея
тельности, активно посещ а
ет ш колу коммунистическо
го труда.

Н асколько повысилась 
взаим ная требовательность, 
говорит такой факт. И. Абд
рахманов и В. М олчанов 
часто приходили с похмелья, 
выпивали на смене. Д ес
кать, чего у ж  там, мы сан 
техники, третьеразрядная 
профессия. Коллектив рас
стался с такими работника
ми. Ибо поднять престиж 
сантехнической служ бы  
можно только добросовест
ным отношением к делу.

Т. СВИНЬИНА, 
мастер ЖКУ Ковдор
ского ГОКа.

МАСТЕРИЦЫ
В этот коллектив охогно 

принимают молодых. Лю 
бовь Синицына, Зоя Крого-, 
ва, Зинаида М амедова —- 
уже признанные мастера 
пошива легкой одежды. А 
ведь все они — недавние 
ученицы Веры Иосифовны 
Ткачук.

Немало оригинальных, 
красивых образцов легкого 
платья бригада создала в 
содружестве с опытной ta- 
кройщиией 3. Т. Смеляка- 
вой. В 1975 году их совме
стная работа — жен/Ское 
платье-макси — пол,учила 
высшую оценку на област
ном конкурсе в Мурманске. 
Сейчас, работая с молодой 
закройщицей Т. Б. Короле
вой, швейных дел мастери
цы продолжают радовать 
интересными образцами 
одежды.

Коллективу В. И. Ткачук 
присвоено звание бригады 
коммунистического труда.

На снимке: бригадир ма
стеров пошива легкого 
платья В. И. Ткачук (в 
центре) и члены ее бригады.

Фото Н. Ганиевой.

барачных комнатуш ках. П о
том были переселения, рас
ширения.

Сейчас быткомбинат — 
самостоятельное предприя
тие, в просторных светлых 
цехах, оборудованных сов
ременной техникой, работа
ет 160 человек.

В комбинате можно сшить 
и платье, и пальто, и ко
стюм, и мужскую  сорочку, 
связать платок или кофточ
ку, а скоро можно будет 
украсить изделие красивой 
ручной вышивкой. Есть и 
цех красоты — парикм ахер

ские и косметический каби
нет. Работает ф отограф ия и 
новый вид обслуж ивания — 
пункт проката.

И хорошо, что у работ
ников бытового обслуж ива
ния есть теперь свой празд
ник. Это ли не признание 
полезности и необходимости 
труда людей, смысл работы 
которых составляет радост
ная и благодарная улыбка 
"заказчика.

Т. ЦХАКАЯ, 
директор Ков- 

дорских бытовых ма- 
стреских.

Комсомолец Геннадий Катюшин трудится слесарем в 
жилищно-коммунальном управлении Ковдорского ГОКа 
меньше года, но уже несколько раз выходил побе
дителем в соревновании за звание «Лучший по профес
сии». И от бригадира, и от мастера, и от квартиро
съемщиков замечания к егоработе одни — благодарно
сти. Фото Н. Ганиевой.

ф Т р м к д а и с к аТ  оборона

За вводной 
вводная

11 марта в отделе техни
ческого контроля проводи
лись тактико-специальные 
учения по граж данской обо
роне. Весь Личный состав 
санитарной друж ины  был 
приведен по сигналу в бое
вую готовность. «Воздуш 
ная тревога». С андруж инни- 
цы вместе с работниками 
отдела организованно укры 
лись в убежище. После от
боя разведывательное зве
но долож ило: в адмииист-
ратнвно-бытовом корпусе 
находятся «пораженные».
Командир довела до сведе
ния санитарной дружины 
обстановку и распределила 
звенья по участкам. К ом ан
диры звеньев проверили го
товность дружинниц к вхо-

Великолепная десятка

ду в «очаг поражения».
Сандружпнницы в проти

вогазах оказали медицин
скую помощь «пораж ен
ным» и доставили их на 
место сбора.

Н овая вводная: оказать 
медицинскую помощь по
страдавш им в очаге «хими
ческого поражения». Цель: 
учесть особенности работы 
в условиях химического з а 
ражения, привить практиче
ские навыки, оказать пер
вую медицинскую помощь 
«пораженным» и вывести 
их в безопасное место.

Д руж ина действовала 
быстро и уверенно. После 
учений провели разбор.

Нельзя сказать, что . уче
ние -прошло гладко, без

— Э!.. — сокруш ались
ж ильцы, — теперь и за год 
косметику не наведешь.

После пож ара по стенам 
коридоров густо чернела 
копоть, двери обуглились 
— смотреть страшно.

А пришли отделочницы из 
женской бригады жилищно- 
коммунального управления, 
Евдокия Николаевна Чащи- 
па и Н адеж да Ивановна 
Д удииа, — н в неделю при
вели помещения в божеский 
вид.

Порой знакомые и незна
комые останавливаю т меня 
на улице, чтобы сказать: 
молодцы ваш и женщины- 
ремонтники.

Их у нас всего десять. И 
большинство — ветераны 
управления.

П ож алуй , перебеливать и 
перекраш ивать не легче, чем 
просто красить и белить.

ошибок и промахов. П ере
вязки были сделаны п р а
вильно, но при выполнении 
норматива забы вали поло
ж ить шприц-тюбик в кар 
ман «пораженному». Б ы ст
ро надевали еандружинни- 
цы противогазы на «пора
женных», однако члены не
которых звеньев без необ
ходимости толпились возле 
них. Получила замечание и 
командир звена Г. Короле
ва — она сняла противо
газ в «очаге поражения».

Лучшими были признаны 
звенья 11. Семеновой и 
Л . Дик. Командирам звень
ев были указаны недостат
ки и поставлены перед ни
ми задачи на дальнейшее 
совершенствование такти
ко-специальной подготовки.

С. БАБИНА, бригадир;
Л. ЗУБОВА, мастер
ОТК.
(И з « Б оевого  л и стка»  еан-

• дрА ж  пи ы о тд е л а  тех н и ч е 
ского к о н тр о л я ).

■ Работницы особенно тщ а
тельно делаю т подготовку 
—подш тукатуриваю т, ш пак
люют, ровняют. Поэтому к а 
чество их работы всегда хо
рошее. А это куда как не
легко — заслуж ить оценку 
«хорошо» не только у м ас
тера, но и у требователь
ных, пристрастных кварти 
росъемщиков. У женщин из 
ремонтной бригады получа
ется. В этом году, к приме
ру, ни одной ж алобы .

Еж емесячно подводим 
итоги: чье ж е «хорошо»
лучше? В январе победи
тельницей соцсоревнования 
вышла Антонина Н иколаев
на К оновалова. Она в 
бригаде е 1964 года. Не 
только на участке — во 
всем управлении ее знаю т и 
уваж аю т. Еще бы: имя ее 
в Книге почета комбината, 
фотография была на Г а

лерее Трудовой Славы. Как 
и фото ее напарницы, Р у 
бины Николаевны М окру- 
шиной, профорга участка.

Д обрая слава и у Л ю д
милы Андреевны С трелко
вой, чье имя тож е занесено 
к Книгу почета. И у Г ал и 
ны М итрофановны М ироно
вой, победившей в соцсо
ревновании за февраль. Д а 
что там, у каж дой работни
цы в бригаде.

Много забот у ш тукату- 
ров-маляров. В этом году 
предстоит произвести теку
щий ремонт квартир и об
щ ественных учреждений, 
детских садов, общ ежитий, 
летом много работы на ф а
садах зданий. С правятся н а 
ши женщины. Еще как!

Т. НОВИКОВА, 
мастер ремонтно-строи
тельного участка ЖКУ 
Ковдорского ГОКа.

З О Л О Т А Я  
П О Э З И Я  кос

О чередь  в ж ен ско й  п а р и к 
м ахерской  — н ео б ы ч н ая . Н и к а 
ких теб е  споров , кто  за  кем. 
Н ао б о р о т  са м а  д о б р о ж е л а т е л ь 
ность: « П о ж а л у й с т а , я в а с , п ро 
пускаю !» '. О к а з ы в а е т с я , к л и е н т 
ка ж д ет , ко гд а  освободи тся 
«ее» м астер . Э то — п ризнан ие. 

Кто хоть о д н а ж д ы  н аб л ю д ал  
за  раб о то й , ж ен с к и х  м астер о в  
И рины  П е т р о в ы  Р е д ь к а  и Г а 
ли н ы  В ас и л ье вн ы  П ав л о в о й , то 
но см ог не о б р ат и ть  вним ан ие 
на их руки . Л о в к и м и , к р а с и в ы 
ми д в и ж ен и я м и  они п р яд ь  за  
прядью  у к л а д ы в а ю т  за ч ас ту ю  
непокорно то р ч ащ и е  в р азн ы е  
стороны  волосы . И  через н е
ск олько  м инут в п ри ем ны й  с а 
лоп вы ходи т ж ен щ и н а  со с ч а 
стливой  у л ы б ко й  на лице . Н а 
вопрос: « У кого  вы  п ри ч есы в а 
л и сь ?»  — отв еч ает ; «У Г алицы  
В ас и л ь е в н ы » .

Т ради ц и он н ы м и  стал и  о б л а с т 
ные кон курсы  п ар и к м ах ер о в . В 
ф е в р ал е  И ри н а  Р е д ь к а  п ри сут
ст во в ал а  иа этом  кон курсе, по- 
ка в кач еств е  зр и тел я . У в и д е
л а  м ного п ол езн ого  д л я  себя, 
п од ели л ась  о п од р у гам и . П р о 
ф ессия т а к а я ,  секр ет  один на 
всех — секр ет  красоты .

Н. К РА Т ЬК О В А , 
гл ав н ы й  и н ж е н ер  КБО .

:ф ВЫ НАМ ПИСАЛИ ф

Лед тронрея...
«Ж ивем мы в неблаго

устроенном доме», — сето
вал в письме в редакцию 
житель дома №  3 в Север
ном переулке товарищ  С и
доров. В письме далее го
ворилось, что из 4-х водо
проводных колонок работа
ет лишь одна, по улице 
Строителей, 25, и та в 
очень плохом состоянии, об
леденела.

На запрос редакции от
вечает начальник энергоце
ха Ковдорского ГОКа В. 
Кириллов:

— З а  подходы к колон
кам отвечает ЖКУ Ковдор
ского ГОКа. Перебои в их 
работе действительно были. 
При колонках сейчас уста
новлены электрообогревате
ли ,и перебои исключены.

ф ДЕЛЮСЬ ф

А у  нас в классе выставка
А когда наш классный ру
ководитель заболела, Зоя  
Сергеевна приходила почти 
ежедневно, приняв на себя 
часть забот.

С шефами из электроце
ха Ковдорского ГОКа мы 
друж ны  с прошлого года. 
И каж дая  новая встреча 
обогащ ает новыми знания
ми. Н едавно М ария Н ико
лаевна П авлова рассказала 
о будущ ем комбината, о ме
сте в нем электроцеха.

О. МЕДОВИКОВА, 
ученица 5 «А» класса 
средней школы № 17.

Ребята принесли свои
коллекции — кто минера
лы, кто значки, больше все
го, конечно, марок. А Зоя 
Сергеевна Бондарь, наш по
стоянный, верный шеф из 
электроцеха, представила 
собрание старинных монет. 
И и.- просто принесла все 
это, но и увлекательно рас
сказала, как правильно со
бирать коллекцию, какие 
интересные факты скры ва
ются за каждым экспона
том. Н адо только уметь 
«читать» марки, старинные 
деньги, значки с гербами. 
Вдобавок Зоя Сергеевна 
еще подарила каж дом у уча
стнику выставки по краси
вому северному Минералу.

Зоя Сергеевна в нашем 
классе частый гость. К аж 
дую неделю приходит, р ас
спраш ивает об успехах, да 
и про неудачи тож е узнает.

18 марта 
1977 года

ф 20 М А РТ А  —  Д Е Н Ь  Р А Б О Т Н И К О В  ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОГО ХОЗЯЙСТВАМ БЫТОВОГО ОБСЛУЖИВАЕМ ИАСЕ/)ЁнЙ4

Служба нашего быта

Перекресток всех дорог
М одели легкого женского 

платья будут демонстриро
ваться 20 марта в ДК на 
вечере коллектива КБО.
Здесь и элегантное платье 
из кримплена цвета чайной 
розы, и ансамбль в круп
ную клетку, и красивший 
длинный халат, и прелест
ный пляж ны й халатик-са
рафан.

В ателье немало ветера
нов производства, которые 
работаю т со дня организа

ции комбината. Это удар-, 
ники коммунистического 
груда, многократные побе
дительницы социалистиче
ского соревнования В. Н. 
И ванова, Г. И. Н ескором 
ная, Л. Ф. Смирнова, В. И, 
Н азаренко, А. И. М алько- 
ва, П. Н. С апож никова,
3. А. Иванченкова. Н ачина
ли они около двадцати лет 
назад, когда мастерские бы
тового обслуж ивания сво
бодно размещ ались в двух



ф  САДУ —  ЦВЕСТЫ

И родилась
«Надежда»

М ожет быть, это и к луч
шему, что рождение К ов
дорского садоводческого об
щества не состоялось в 
прошлом году, после перзо- 
го брошенного призыва. 
Вполне вероятно, что в 
спешке, сгоряча можно бы
ло посадить корабль на под
водные рифы мелких и 
крупных препятствий, не
видимых поначалу. И похо
ронить идею.

Возобновив кампанию в 
нынешнем году, редакция 
уж е имела компас: извест
но было, кто будет за, кто 
против, чем доказы вать 
право на организацию  об
щества и в каком порядке 
реш ать этот вопрос оф и
циально. К тому же, ряды 
инициаторов именно в этом 
году пополнились активи
стами, энергичными лю дь
ми. Все это вселяло надеж 
ду. П опулярность со здавае
мого общ ества росла, текли 
заявления. Кампания сы гра
ла свою роль, подготовила 
почву (говоря садоводче
ским языком) для оф и
циального признания ново
го объединения.

А тринадцатого марта 
произошло крещение. З н а 
комьтесь с новорож ден
ным: «Н адеж да» — К ов,ю р
ское садоводческое общ е
ство при профкоме К овдор
ского ГОКа.

По-деловому прошло пер
вое заседание правления, 
избранного на общем собра
нии. П редставляем : предсе
датель — начальник ж и 
лищ но-коммунального уп
равления Ковдорского
ГОКа Л . С. Саркисов, з а 
местители — прораб СУ-6 
Г. В. Сочкин и заместитель 
главного инженера ГОКа 
«К овдорслю да» Г. А. Овеян 
ников. Члены правления: р а 
ботники Ковдорского ГОКа 
бухгалтер В. М, Ватина, 
маркш ейдер Б. П, Суетин, 
начальник цеха подготовки 
производства Г. Н. Трухин, 
заместитель начальника ре
монтно-механического ие- 
ха Г. Н. Денисов, слесарь 
управления треста «К ов
дорстрой» Н, И, Крпытиен- 
ко, экскаваторщ ик СУ-6
С. П Резников, Внуш и
тельный список, но на пер
вых порах, как посчитало 
собрание, состав правления 
долж ен быть даж е расш и
рен: работы много, хватит 
на всех.

Собрание большинством 
голосов постановило: всту
пительный взнос в коопера
тив «Н адеж ды » равен 100 
рублям. При выходе из об
щ ества эта сумма возвра
щ ается. Порядок внесения 
взносов будет сообщен в 
следующем номере «Рудно
го Ковдора».

Все это, конечно, проза, 
проза. Но вглядитесь

\ф х о к к е й  0  г о р о д к и  ф]

вдаль, и вы увидите — нет. 
не висячие сады С емира
миды — город-сад, наш 
Ковдор. 11 это наше и ва 
ше общее дело, ж изнь «Н а
деж де» дали мы сами. О ка
зы вается, и в Ковдоре. если 
очень захотеть и объеди
ниться, доброе начинание 
найдет дорогу, лишь бы 
компас показывал правиль
ное направление.

И снова окунемся в де
ловую атмосферу заседания 
правления. Земля — землей, 
участок, как и сообщ алось 
ранее, будет размером в 
шесть соток. Заметьте, член 
Общества обязан занять 
культурами не менее пяти
десяти процентов площади. 
Чем — дело вкуса и по
требностей.

Заинтересует, наверное, и 
характер строения на тер
ритории участка. Так вот, 
домик двухэтаж ны й, пло
щадью до 20 квадратных 
метров (не считая терра
сы) . Д ля удобства подъез
да домики вытянутся в ли
нию, а для облегчения 
строительства будут возво
диться на границах двух 
участков, иными словами 
одна стена общ ая. Специа
листы сейчас заняты  черте
ж ами, любой член « Н адеж 
ды» сможет выбрать по 
вкусу один из трех-четырех 
вариантов, одобренных а р 
хитектором Апатитского 
горисполкома.

Ранее основную информа
цию садоводы получали че
рез «Рудный Ковдор». Но 
вопросов теперь будет все 
больше. Поэтому: консуль
тацию вы можете получить 
во временном помещении 
Правления по адресу: Ков
дор, Горняков, 24 (Ж КУ 
Ковдорского ГО К а). Члены 
правления будут собирать
ся там по воскресеньям с 
12 часов. Звоните, телефон 
для справок 1-06.

П ож алуй, из первостепен
ных вопросов лиш ь один 
остается открытым: где бу
дет участок. Наибольшее 
одобрение общего собрания 
вызвал район речки Федо- 
рищенко. Но решили оста
вить за членами правления 
право окончательно вы
брать и согласовать с го
родским архитектором мес
то располож ения участка.

В от пока и все. А удача 
— награда за смелость, 
как поется в замечательной 
песне «Н адеж да». Помни
те? «Н адеж да — мой ком
пас земной...».

Е. Т РУ БИ Н ,

СКОЛЬКО ХОДИТЬ В ПРИГОТОВИШКАХ?
Второй год подряд хок

кеисты Ковдорского ГОКа 
выиграли первенство Апа
титского района среди кол
лективов физкультуры  пред
приятий. М атчи семи команд 
проходили на хоккейной 
площ адке спорткомплекса. 
Хозяева поля были и хозяе
вами положения, они убе
дительно завоевали первое 
местб.

Посерьезнее была конку
ренция на Празднике С еве
ра в Апатитах. Достаточно 
сказать, что за «Апатит
строй» выступал ряд хок
кеистов команды мастеров 
класса «А». Но наши спорт
смены и на чужом поле по
казали себя настоящими 
бойцами, выиграли все 
матчи, в том числе у глав
ных соперников — апатит- 
строевцев — 8 : 5 .  Н агр а 
дой команде-победительни- 
це был приз Праздника Се
вера — сувенирный сам о
вар.

Н адеж но защ ищ али воро
та наши вратари: помощник 
бурильщика рудника «Ж е
лезный» Игорь Л ебедев и 
ученик восемнадцатой ш ко
лы Алексей Макосейчук. В 
обороне хорошо действовал 
связист КИПиА Алексей 
Иванов. А наибольший ус
пех выпал на долю Ю рия 
Кобылкина, он увез домой 
набор матрешек — приз 
главному бомбардиру. Азы 
хоккейной грамоты Юрий 
осваивал в Ковдоре, затем 
выступал за команду масте

ров, а теперь, отслуж ив в 
армии, вернулся в наш го
род.

Не отстаю т от взрослых 
и юные хоккеисты. Все три 
(по возрастным группам) 
команды Ковдора вышли в 
финал областного розыгры
ша приза «Золотая шайба».

Основные события хок- 
кейного сезона позади. Что 
ж е делать? В очередной раз 
констатировать факт, что в 
Ковдоре есть предпосылки 
для серьезного развития 
хоккея? Но об этом можно 
говорить из года в год, а 
дело не сдвинется с мерт
вой точки.

Популярна детская хок
кейная секция при спорт
комплексе профкома Ков
дорского ГОКа. Ежегодно 
путем конкурсного отбора, 
в секцию принимаются с а 
мые способные. За  несколь
ко лет тренировок, участия 
в соревнованиях ребята при
вязы ваю тся к хоккею, спорт 
становится частью их ж и з
ни. Но проходит детство, 
юность. А дальш е?

О пять же ежегодно с а 
мые способные уезж аю т в 
другие города, где есть 
хоккейные команды. Если 
продолж аю т увлекаться 
хоккеем и во время служ 
бы в армии, они не вер
нутся в Ковдор. Те же, кто 
не хочет ж ить в другом го
роде, просто вешаю т конь
ки на гвоздь.

Нет команды. Нет в К ов
доре настоящ ей взрослой

команды, которая могла бы 
участвовать в первенстве 
области. Многие города 
имеют хоккейную команду, 
но не в силах пополнять ее 
молодежью  из юношеских 
групп подготовки. У нас же 
—наоборот. М ало какой го
род в области может по
хвастаться столь солидно 
поставленной подготовкой 
юных хоккеистов. Но расти 
нм некуда.

Чтобы выдвинуть Ковдор 
на первые роли в области, 
нужно желание профсоюз
ных, хозяйственных и спор
тивных руководителей. Н а 
до заметить, что перечислен
ные в начале этих строк 
успехи хоккеистов можно 
во многом объяснить вни
манием администрации и 
профкома комбината, со
здавш их неплохие условия 
для подготовки к этим со
ревнованиям. Теперь важ но 
не затормозить и взять со
знательный курс на созда
ние крепкой хоккейной 
команды.

Так ж е назрела необхо
димость в реконструкции 
хоккейной коробки, в стро
ительстве трибуны для бо
лельщ иков и т. д. Здесь, 
видимо, понадобится ак
тивная помощь комсомоль
цев. Ведь это ж е все для 
самих себя, для комбината 
и в конечном счете д л я  ж и
телей города.

Ю. ФОКА, 
директор спортком
плекса.

#  Б Е З  
ОСТАНОВКИ

— Ж еня, ты уж е взял 
витаминку?

— Нет. Я ее съел.
Ф кышь,

МИКРОБЫ!
Л ю де 5 лет:
—• М ама, Ж еня конфет

ку с микробами в рот запи
хал!

— Как с микробами?

— А вот так! Уронил под 
диван прямо на микробы, а 
потом — в рот! Ничего не 
соображ ает!

ф ОСТАНОВКА  
З А  БАНТИКОМ

Лю дочке 4 года:
— М ама, если на Ж еню 

надеть платье и завязать 
бантик, он будет девочкой?

— Нет, не будет.
— Почему? Мне так хо

чется сестричку!

Ф  МЕДВЕДИ, 
НАШИХ БЬЮТ!

Ж ене 2 года 9 месяцев 
Он балуется с отцом, тот 
хочет укусить его за нос.

— М ама, купи мне боль
шого медведя.

— Зачем?
— Хочу папку съесть!

Н. КОРОБКО, 
электромеханик радио
релейной станции.

Комментарий
Начну с кощунственного: 

я не люблю футбол. Но 
убедили посмотреть матчи 
турнира, и, пож алуй, не ж а 
лею. М ожете считать мое 
мнение не авторитетным. 
Вот сразу: игры во второй 
: руппе показались интерес
нее, чем в первой, где, как 
говорят, собраны сильней
шие. Не могу судить о так 
тике и технике (так это на
зы вается?), а вот стрем ле
нием бороться до конца 
младшие по рангу покоря
ют. Объяснили: матч цент
ральный, когда на поле 
вышли «красные» с буква
ми: ЦТТ («Север») и «бе
лые» — мальчишки («П о
лярные Зори» — красивые- 
таки названия!). П ож алуй, 
правильно, что они сыграли 
вничью (7:7), так  было бы 
ж алко, если б кто-то про
играл — здорово у них все 
получалось.

Одной команды («Гор
няк») почему-то не было. 
Говорят, футболисты при
езж аю т из Риколатвы  и 
почему-то не явились на 
этот раз. Р азве можно так 
не у важ ать  соперника? 
Тем более, что партнер по 
туру — «Ш ахтер» — тож е 
из неблизкого поселка Ен- 
ский — приехал, выходит, 
только за тем, чтобы убе
диться, что играть не с кем. 
А вот в одной игре, при
знаюсь, пришлось поболеть. 
Все потому, что играла 
команда рудника «Ковдор» 
ГОКа «Ковдорслю да, (имен
но в эту организацию  наши 
сотрудники ездят в коман
дировку). Но постараюсь 
быть объективной: м олод
цы обе команды. А побе
дил все ж е «Кристалл», в 
котором так здорово сыграл 
Сакалю к. И з других ф утбо
листов запомнился Юшков 
(«Л уч»), такие голы заби
вал!

В первой группе не виде

ла главного матча «О бога
титель» — «Горняк». Ну, а 
остальные... Разве интерес
но, когда одна команда за 
бивает другой 24 гола 
(«Ю ность» — «М отор»), 
Или когда футболистов из 
команд «Строитель» и 
«Бессмертник» удаляю т с 
поля? Пусть лучше поучат
ся вы держ ке у ребят из 
второй группы. Впрочем, 
закончу тем, чем начала: счи
тайте мое мнение неавтори
тетным, не специалист в 
футболе все-таки.

А теперь — в целом. И н
тересно, что у -в а с  не ску
чают, и зима — не зима. 
Если ищешь занятие по ду
ше, то почему бы и не ми
ни-футбол? П равильно де
лаете, играйте на здоровье.

Ю. А ДРИА НОВА , 
инженер института 
«Гипрокинеме т а л л о -  
РУ Д ».
г. Ленинград.

«. «С
Со многими замечаниями 

гостии и5 Л енинграда пресс- 
центр согласен. А теперь о 
матче лидеров. Злы е языки 
поговаривали, что обогати
тели сознательно уступят 
«Горняку», имеющему от
личные шансы в борьбе за 
первое место. Но не таков 
характер у прошлогоднего 
обладателя переходящего 
приза: др у ж ба—друж бой, а 
очки врозь. И хотя у «Обо
гатителя» решающие встречи 
впереди и неясно, как сло
ж ится борьба, за победу 
чемпионы сраж ались по-чем
пионски. И победили —7:4. 
Н апряж еннейш ий матч, це
на очков была очень вели
ка, решалось, кто возьмет 
роль лидера. К чести ф ут
болистов обеих команд, они 
проявили себя с самой луч
шей стороны, играли чест
но, корректно, с уважением 
друг к другу и к зрителям.

АФИША 5-го ТУРА
СУ ВБО ТА , С П О Р Т К О М П Л Е К С

14.00 « Ш ах тер »  — «П о л яр н ы е 
З о р и » .

14.45 « Л уч »  — «Б у р ев ест н и к » .
15.30 « К р и с тал л »  — «С ев ер » .
16.15 « Г о р н я к » —« М ета л л и ст» . 

В О С К Р Е С Е Н Ь Е . Ш К О Л А  № 18
16.00 «А втом обилист»  — « Г е

ол ог» .
16.45 «С трои тел ь»  — «М отор» .
17.30 « К р и с тал л »  — « С евер» .
18.15 « Б ессм ертн и к»  — «Г ор

н як » .

Укороченный 
прицел

Городошники готовятся к 
соревнованиям на первен
ство областного Совета 
Д С О  «Труд», которые прой
дут в июне. А дальш е—еще 
более ответственные старты

Команда нашего города 
просто обязана держ ать 
марку. С нами считаются в 
области, сборная формиру
ется на базе ковдорской 
команды. А конкуренты, 
особенно из М урманска и 
Оленегорска, усиленно го
товятся. Теперь на различ
ных соревнованиях област
ного масш таба неизменно 
4—5 участников выполняют 
мастерский норматив, рань
ше ж е это было большой 
редкостью.

Все это подстегивает. 
С давать позиций мы не на
мерены. Очень серьезно на
строен и готов поспорить за 
самые высокие места -в об
ластной табели о рангах 
мастер спорта Николай 
К урьявов. Неутомимо тре
нируется старейший наш ю - 
родошник Федор В олодь
кин. Улучшают свои ре
зультаты  и другие спорт
смены.

З абот  хватает. Н адо  под
готовить площ адку: рас
чистить снег, покрасить бор
та. Член сборной К овдо
ра Александр Кокотов см а 
стерил навесы от дож дя 
Володькин обеспечивает нас 
городками, есть у него с а 
модельный станочек. Н ого- 
родко? нуж но много, оче
редной партии хватает лишь 
на тренировку. Нужен брус, 
ж елательно березовый. Н а 
деемся на лесоцех.

И последнее. Самое глав
ное. Необходим закрытый 
корт. Если он не появится 
в Ковдоре, наши успехи мо
гут быть сведены на нет. 
Городки требую т круглого
дичной тренировки.

Н. НИ КИТИН.
мастер спорта, чем
пион СССР по город
кам.

Редактор Я. М АХЛИН.

\ф ДАЕМ  СПРАВКУ ♦

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 
ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 

ОКТЯБРЯ
19 марта — Конкурсный 

вечер жилищ но-коммуналь
ного управления, посвящ ен
ный «Дню работников жи- 
лищно - коммунального хо
зяйства и бытового обслу
живания населения» (19).

20 марта — Тематический 
вечер «Работникам службы  
быта посвящается» (18-30).

21 марта — Обществен
но - политический клуб для 
подростков «Наш ленин
ский комсомол» (13-30). 
Общественно -политический 
клуб для старшеклассников 
«М олодежи о партии» 
(14-15). Эстрадный концерт 
бригады Ленконцерта с уча
стием Васютинских (18-30, 
21 ).

23 м арта — Университет 
педагогических з н а н и й .  
«Культура поведения ребен
ка в семье», фильм «День в 
семье Никитиных» (19).

К И Н О
19 марта «Концерт для 

двух скрипок» (16, 18).
20 марта — «Ребята с Си

реневой улицы» (14); «Фю
рер из нашего квартала» 
(16).

22 марта — «Капитаны» 
(17, 19, 21).

24 марта—«Валерий Чка
лов» (17); «Переполох» (19, 
21) .

25 марта — С б о р н и к  
мультфильмов (10-30).

В КИНОТЕАТРЕ 
« Ю Н О С Т Ь »

19—20 марта — «Старое 
ружье» (12, 14, 16, 18, 20. 
22).

21—22 марта — «Прош у 
слова», в -д в у х  сериях (21- 
го: 12, 16-30, 19, 21-30}
22-го: 12, 15, 18-15, 21).

23—26 марта — «Скаа 
про то, как царь Петр а р а 
па женил» (23-24-го: 12, 14, 
16, 18-15, 20,^22).

В 15 .30  —
отправляется теперь в Апа
титы маршрутное такси из 
Ковдора.

НЕ СПЕШИТЕ 
В ЫБРАСЫ ВАТЬ

Сроки ремонта обуви в 
мастерской КБО сокращ е
ны до 10 дней. Не спешите 
выбрасывать и отставшее от 
моды платье или костюм. 
Обновить *бдеж ду можно  
кружевами, отделочными 
тканями, мехом, всевоз
можной красивой фарниту- 
рой.

Сапожная мастерская, 
ателье по пошиву и рем он
ту одеж ды  принимают зака? 
зы по адресу: ул. Кирова, 5,

+
ЗАЧЕМ  П О К У П А Т Ь?
Свадьба или юбилей. Где 

взять посуду, проигрыва
тель, магнитофон, баян или 
аккордеон? В пункте про
ката! А будничные заботы? 
Пылесос, .стиральную и
швейную машины, фотоап
парат и т. д. опять ж е м ож 
но взять в пункте проката. 
Плата незначительная, а 
преимущества и так гкжят^ 
ны.

Обращайтесь по адресу! 
Слюдяная, 3, ежедневно, 
кроме понедельника, с 12 
до 20 часов, в субботу и 
воскресенье — с 9 д о  16. 
часов.

+

НА ВРЕМЕННУЮ  
РАБОТУ

до  кон ца учебного года К уропт- 
ской н ач ал ьн о й  ш кол е № 14 
тр еб у ется  учи тель.

З а  сп р а вк ам и  о б р ащ ать ся  по 
ад р е су : поселок К уроп та, н а 
ч а л ь н а я  ш к ол а. Т елеф он  09-1-47,
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...Жизнь постоян
но рождает новые 
формы массовой 
инициативы. Здесь 
очень многое зави
сит от нас, товарищи, 
от работы профсою
зов, от умения под
держать творческий 
порыв, направить 
его в русло решения 
конкретных актуаль
ных задач на каж
дом предприятии, 
на каждом участке 
работы.

(И з речи то в ар и щ а  Л . И. 
Б р еж н е в а  на XVI с ъ е з 
д е  п роф сою зов  С С С Р ).

Трудовой рапорт
22 водителя большегруз

ных автосамосвалов ЬелАЗ 
из цеха технологического 
транспорта взяли индиви
дуальные обязательства за 
вершить план двух ле 1 пя
тилетки к 60-летию Вели
кого Октября. Экипаж 
БелАЗа № 135 (старший 
водитель М. И. Войтенко, 
водители А. К. Пашнин и 
И. П. Богданов) первым 
справился с заданием I квар
тала. К 21 марта на счету 
водителей этого э к и п а ж а -  
103,4 тысячи тонн переве
зенной руды, при кварталь
ном плане 84,6 тысячи тонн. 
М. Й. Войтенко, первым из 
белазистов, уж е к 24 фев
раля, выполнил задание трех 
месяцев. Водители А. П. 
Вторушин, В. С. Гужавин, 
П. С. Филиппов, В. П. Шу
бин, В. В. Цыбуляк до 21 
марта также справились с 
квартальным планом. Мно
гие водители цеха подсту
пают к этому рубежу.

В день открытия XVI 
съезда профсоюзов по ито
гам ежедневного соревно
вания основных цехов ком
бината первое место при
суждено коллективу цеха

технологического транспор
та. На 109,8 процента вы
полнили в этот день тран
спортники план перевозки 
горной массы; производи
тельность автомобилей со
ставила 113,4 процента. А 
коллектив рудника «Ж елез
ный» отгрузил 25.309 кубо
метров вскрыши, или 118,8 
процента к плану. Обогати
тели выпустили 11.069 тонн 
железного концентрата.

Успешно выполняют план 
и социалистические обяза 
тельства экипажи старших 
машинистов экскаваторов 
В. А. Козинца и Б. Ф. Си
монова. 376,9 тысячи кубо
метров горной массы от
грузил с начала года эки
паж  В. А. Козинца при 
квартальном плане 270 ты
сяч. Почти на 100 I ысяч 
кубометров горной массы 
превысил план квартала и 
экипаж Б. Ф. Симонова, на 
трудовом календаре кото
рого уже июнь 1977 года.

Отлично трудятся во вто
ром году десятой пятилет
ки буровые бригады рудни
ка «Железный». Кварталь
ный план на один станок 
СБШ-250МН — 8.760 погон

ных метров скважин. Эки
паж, где старшим машини
стом С. С. Тихомиров, уже 
набурил 12.462 погонных 
метра, а коллектив, воз
главляемый В. Ф. Ileiyxo- 
вым, — 11.725 метров. Ус
пехами в труде встретили 
открытие съезда профсою
зов СССР и буровики стан
ка Ла 5 во 1 лаве со стар
шим машинистом А. Д. Но
виковым. Сверх кварталь
ного задания они уж е про
бурили 374 погонных мет
ра скважин.

Уже утренние смены 22 
марта начались с обсужде
ния речи Леонида Ильича 
Брежнева на XVI съезде 
профсоюзов, которую нака
нуне слушали по радио. На 
ближайших занятиях школ 
коммунистического труда 
речь Генерального секрета
ря ЦК КПСС будет под
робно изучена. А в среду 
вечером, 23 марта, на слете 
профактива и наставников 
Ковдорского ГОКа положе
ния речи Л. И. Брежнева 
прошли красной нитью в 
выступлениях участников 
слета.

Г. КОСИ ЦЫ  И, 
инженер по соцсорев
нованию Ковдорского 
ГОКа.

и н — и и м д  Ж  
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11 марта газета сообщала о конкурсе профессионального мастерства рабочих 

ведущих профессий ГОКов «Ковдорслюда» и «Карелслюда» на руднике «Малино
вая Варакка». Ответная встреча состоялась 16— 17 марта на рудниках «Ковдор» и 
«Риколатва».

Как и в прошлый раз, успех сопутствовал проходческой бригаде из Карелии, воз
главляемой А. И. Захаровым. Вновь победил буровик М. В. Уткичнин. А у хозяев 
на высоте был машинист погрузмашины В. В. Шалагин. Все они стали победителя
ми и в общем зачете. Обработчица слюды рудника «Риколатва» Р. Я. Алыканова 
хотя и взяла реванш, но по сумме результатов уступила первое место своей сопер
нице Н. М. Примаченко. Победа по итогам двух встреч досталась представителям 
«Карелслюды». Но самое главное, что конкурсы профессионального мастерства ра 
бочих родственных предприятий доказали свою жизненность и явились неплохой 
школой для всех желающих овладеть секретами профессии.

На снимке. Слева направо: проходчики В. П. Молчанов, К, П. Куклин («Ков
дорслюда'»); арбитр соревнований, нормировщик рудника «Ковдор» В. В. Смыслов; 
проходчики из Карелии П. А. Зубровский и А. И. Захаров.

Фото М. Близнюка.

Из ковдорского 
сырья

В Ц ЗЛ  Боровичского 
комбината осваивается про
изводство циркониевых из
делий высшей огнеупорно
сти, предназначенных для 
тепловой изоляции устано
вок, длительно работающих 
при температуре 2000—2500 
градусов С.

Дополнительно расшире
но помещение. Налаж ивает
ся технологическая нитка 
для производства этих из
делий: строится периодиче
ская печь, в которой обжиг 
будет вестись при темпера
туре 1750 градусов С , '  бу
дет установлена вибромель
ница для получения нуж 
ных порошков.

Сейчас ведутся подгото
вительные работы. С их з а 
вершением начнется произ
водство этих изделий. Мы 
должны направить потре
бителю 1000 комплектов.

О. ОРЕХОВА, 
заместитель начальни
ка Ц ЗЛ  Боровичского 
ордена Т р у д о в о г о  
Красного Знамени ком
бината огнеупоров 
имени В. И. Ленина.

Претензии— 
к ж елезно
дорожникам

В Москве, на совещании 
участников меж отраслевого 
социалистического с о р е в 
нования, были подведены 
итоги за  второе полугодие 
1976 года.

В своих выступлениях ру 
ководители делегаций уточ
нили пункты обязательств, 
вносили предложения по 
проектам предложенных 
документов. Немало п р е 
тензий было высказано в 
адрес  ж елезнодорож ников.  
Именно это звено было 
признрно наиболее рлабым 
в цепочке «Руда— уголь — 
транспорт— металл», потому 
что от него зависит ритмич
ность поставки руды, угля, 
флюсов, отгрузка металла. 
Делегации Ковдора и О л е 
негорска отметили, что Ок
тябрьская ж елезная д о р о 
га не имеет такого о б я з а 
тельного показателя, как 
перевозка  горнорудного 
сырья. В рудные полуваго
ны грузятся другие грузы, 
после перевозки которых 
вагоны подаются за к аз 
чикам сильно засоренны 
ми. Претензии касались и 
взаимоотношений м еж ду 
станциями МПС двух дорог  
и промышленными п р ед 
приятиями.

Выход из создавшегося 
положения смежники видят 
в использовании порожних 
составов. Несмотря на о б 
ращение в МПС СССР, по
ложительного решения по
ка нет, хотя выгоды явные. 
Проблема ускорения о б о 
рота вагона, как отметили 
все руководители дел ега 
ций, должна быть в центре 
внимания коллективов ж е 
лезных дорог  и предприя
тий.

Необходимо отметить, что 
московская встреча участ
ников меж отраслевого  с о 
ревнования проходила при 
деятельном участии ответ
ственных работников Мин- 
чермета СССР, Минугле- 
прома СССР и МПС СССР. 
На встречу приехали п р е д 
ставители Челябинского и 
Макеевского металлургиче
ских заводов, которых з а 
интересовал опыт северян, 
а также представители 
ВАЗа и КамАЗа —  п р е д 
приятий, которые получают 
череповецкий металл.

На пленарном заседании 
были подведены итоги с о 

ревнования во втором по
лугодии 1976 года. Первое 
место и переходящ ее  Крас
ное знамя смежников было 
вручено делегации С евер 
ной ж елезной  дороги; пе 
реходящий вымпел газеты 
«Социалистическая индуст
рия» — коллективу Олене
горского ГОКа, а третье 
место присуждено коллек
тиву ленинградского о б ъ е 
динения «Вторчермет».

Участники совещания о б 
судили и приняли договор 
о соревновании в 1977 го
ду, условия социалистиче
ского соревнования с м еж 
ников на десятую пятилет
ку, утвердили координаци
онный совет по руководству 
соревнованием, рапорт XVI 
съезду  профсою зов СССР,

В состав координацион
ного совета от каждого 
предприятия вошли хозяй
ственные и профсою зные 
руководители. От Ковдор
ского горно-обогатительно
го комбината: Ф. А. Бурцев
— заместитель директора 
комбината, А. В. Треничев
—  председатель профкома.

Принято решение о том,
чтобы на встрече в Ленин
граде в августе этого года 
рассмотреть вопрос об уча
стии в соревновании кол
лектива КамАЗа, стоящего 
в конце технологической 
цепочки предприятий, вы
пускающих конечную про
дукцию.

По каким 
показателям?

На совещании в Москве 
утверждены общие показа
тели подведения итогов 
м еж отраслевого соревнова
ния. Основными критерия
ми оценки вклада каждого 
предприятия установлены; 
выполнение плана и социа
листических обязательств? 
вы п о л н е н и е  главного ф а к 
тора соревнования — с о зд а 
ние наилучших условий для 
высокопроизводите л ь н о й 
работы; ритмичность р а б о 
ты предприятий и дорог; 
снижение норм простоя ва 
гона на станциях Оленья, 
Ковдор и др., на п о д ъезд 
ных путях предприятий; о б е 
спечение высоких качест
венных характеристик сырья* 
топлива, материалов и го
товой продукции в соответ
ствии с ГОСТами и приня-

В НОМ ЕР!

12.000
КУБОМ ЕТРОВ

330 водителей цеха техно
логического транспорта от
работают до 16 апреля в 
счет красной субботы и 
перевезут 12.000 кубомет
ров горной массы. А 160 
слесарей непосредственно и 
день субботника отремонти
руют два двигателя две ко
робки ГМП, подготовят к 
эксплуатации 42 автомоби
ля. Инженерно-технические 
работники и рабочие, не за 
нятые на основном произ
водстве, подготовят пром- 
площадку к работе в весен
ний период.

З А  РУЛЕМ,
в ремонтных мастерских, в 
кабинах кранов проведут 
Всесоюзный Ленинский суб
ботник работники управле
ния механизации строитель

ства треста «Ковдорстрой». 
Обеспечить отличную рабо
ту строительных управле
ний треста в день субботни- 
ка — таков лозунг механи
заторов. Уже подготовлена 
соответствующая наглядная 
агитация,  утвержден штаб 
субботника.

С. БОЛДУЕВ, 
секретарь партбюро 
управления механиза
ции строительства тре
ста «Ковдорстрой».

В прошлую пятницу с по
лудня в городе прекрати
лось движение автобусов. 
Так сказать, сделал свое де 
ло обильный снегопад в 
ночь с четверга на пятницу.

...Оперативно отреагиро
вал исполком Ковдорского 
горсовета. Утром в пятницу 
были посланы телефоно
граммы в Ковдорский ГОК, 
ГОК «Ковдорслюда» и в 
трест «Ковдорстрой». О дна
ко принятые половинчатые 
и не принятые вообще ме
ры усугубили критическое 
положение на дорогах.

В цехе подготовки произ
водства Ковдорского ГОКа 
ограничились тем, что по
сыпали солью проезжую 
часть площади Ленина и 
прилегающий участок цент
ральной улицы города. Все 
расдисло, а убирать кашу с 
дорог никто не собирался. 
И караван машин по ггло-

Слышали новость: снег идет
щадя мог провести разве
что ледокол. Анекдотическая 
ситуация: без посторонней 
помощи не могла вы брать
ся далее машина инспекто
ров ГАИ. Когда ж е были 
сделаны слабые попытки 
убрать тающую снежную 
кашу, то не нашлось для 
нее более подходящ его ме
ста, чем... автобусная оста
новка на площади. Ее про
сто-напросто завалили.

К азалось бы, все сделано, 
чтобы вывести дорогу из 
строя. Но в энергоцехе Ков
дорского ГОКа решили, что 
и этого мало. Работникам 
цеха понадобилось вскрыть 
колодец на площади, и они 
стали исправно выкачивать 
воду прямо на проезжую 
часть.

Д осталось и остальным

дорогам. Водители цеха 
подготовки производства 
посчитали, что мусор вы 
сылать удобнее на проез- 
л<ую часть возле централь
ной свалки, нежели именно 
на свалку. М ежду универма
гом и гастрономом «Гор
няк» работники рудника 
«Ковдор» не придумали ни
чего лучше, как закрыть 
стоянку автотранспорта, з а 
валив ее кучей снега. Д о р о 
га в аэропорт в безобраз
ном состоянии, И так д а 
лее, и так далее.

Администрация автобус
ного парка приняла един
ственно возможное реш е
ние: автобусы в пятницу с 
полудня сняли с. линий. Р а 
бочие опазды вали на смену, 
приезжие тащ или на себе 
чемоданы через весь город.

Д а ,  автобусный парк от- 
вечает за перевозку пасса
жиров. Но не по воздуху, 
а по дорогам. А дороги в 
городе строго распределены 
под ответственность пред
приятий. В озраж ения, что, 
дескать, в первую очередь 
— план, а все остальное 
потом, есть не более чем 
попытка увести вопрос в 
сторону бесполезных пре
ний.

И только во второй по
ловине дня, в понедельник, 
наконец, стало заметно ка
кое-то оживление. Появи- 
лась-таки на дорогах тех
ника. Бульдозеры и грейде
ры стали пробивать путь 
автобусам.

Б. ПЕТРУ К, 
инспектор дорожного 
надзора.
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(Окончание. Нач. на 1 стр.). 
тыми обязательствами; по
вышение эффективности 
производства,  снижение за 
трат на единицу продукции; 
снижение непроизводитель 
ных расходов и потерь; со 
стояние подвижного соста
ва; рациональное использо
вание спецподвижных «вер
тушек» и приписных рудных 
полувагонов по прямому 
назначению.

Итоги соревнования под
водятся: за квартал — по 
селекторной связи О ктябрь
ской и Северной железных 
д орог; за полугодие — при 
встрече делегаций сорев
нующ ихся коллективов в 
феврале и августе.

Подготовительную рабо  
ту проводит координацион
ный совет представителей 
соревнующихся коллекти
вов, который собирается 
р а з  в квартал на Черепо
вецком металлургическом 
Ваводе.

Победителям соревнова
ния присуждается за первое 
место переходящ ее Крас
ное знамя и диплом первой 
степени; за второе место —  
переходящ ий вымпел и дип
лом  второй степени; за 
третье место — диплом  
третьей степени.

По представлению р у к о 
водителей, партийных и 
профсоюзных организаций 
передовики м еж о тр асл ево 
го социалистического с о 
ревнования награждаются 
Почетными грамотами и 
ценными подарками. Осно
ванием для премирования 
является протокол сове 
Щания.

ИЗ ДОГОВОРА О 
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОМ 

СОРЕВНОВАНИИ 
КОЛЛЕКТИВОВ 
ПРЕДПРИЯТИЙ- 
СМЕЖНИКОВ 
НА 1977 ГОД

Коллективы соревную 
щихся предприятий, вооду
ш евленные решениями XXV 
с ъезда  КПСС, широко р а з 
вернули социалистическое 
соревнование за  досрочное  
выполнение заданий 1977 
года, дальнейш ее  повыше
ние эффективности прои з
водства, качество выпускае
м ой  продукции.

В целях успешного вы
полнения задач, стоящих 

’п е р ед  соревнующимися кол
лективами, смежники при
нимают на себя следующие 
обязательства:

Коллектив 
Череповецкого 

металлургического 
завода

Во втором году пятилет
ки произвести сверх плане 
100 тысяч тонн чугуна, 65 
тысяч тонн стали, 115 тысяч 
тонн проката, 33 тысячи 
тонн кокса, 90 тысяч тонн 
агломерата, обеспечить д о 
полнительный выпуск товар
ной продукции на 12 мил
лионов рублей и получить 
1,5 миллиона рублей сверх
плановой прибыли. Весь 
прирост объем а  пр о и зво д
ства на действующих м о щ 
ностях получить за счет 
роста производительности 
труда б е з  увеличения чис
ленности работающих.

Обеспечить потребность 
Камского автозавода в м е 
таллопродукции. Аттесто 
вать государственным З н а 
ком качества не м ен ее  13 
видов продукции и довести 
удельный вес ее  до 25 
процентов от общ его  о б ъ 
е м а  производства. Освоить 
прокатку 20 видов новых 
холодногнутых профилей.

З а  счет снижения норм 
расхода и потерь сэконо 
мить 10 тысяч тонн металла,
5 миллионов киловатт-часов 
электроэнергии, 3 тысячи
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тонн условного топлива.
За счет ускорения обо 

рота вагона МПС на путях 
завода  сэкономить 60.000 
вагоно-часов.

Досрочно освоить проект
ные мощности введенных 
объектов: аглофабрики
№  3, электросталеплавиль
ной печи №  4, кислородно
го блока №  6, агрегата р е з 
ки №  4 стана «2000», нор- 
мализационной печи №  2.

Принять сверх плана о л е 
негорского концентрата 80 
тысяч тонн, ковдорского — 
40 тысяч тонн, воркутинских 
углей — 50 тысяч тонн.
Обеспечить бесперебойный 
прием концентрата в объ
емах, утвержденных Мин- 
черметом СССР.

Коллектив 
Оленегорского 

горно-обогатительного 
комбината

Выработать за счет повы
шения эффективности п р о 
изводства сверх плана и 
отгрузить Череповецкому 
металлургическому заводу 
80 тысяч тонн ж е л е зо р у д 
ного концентрата. Реализо
вать сверх плана товарной 
продукции на 400 тысяч р у б 
лей. Достичь содержания 
ж елеза  в концентрате 65,4 
процента.

Отгружать концентрат в 
адрес  Череповецкого м е 
таллургического завода 
ритмично, в соответствии с 
декадными планами, с от
клонениями по ритмичности 
не более  10 процентов за 
сутки, и за счет соверш ен
ствования маневровых и по
грузочно-разгрузочных р а 
бот сэкономить 600 вагоно- 
часов.

Коллектив 
Октябрьской 

железной дороги
Обеспечить сверхплано

вую перевозку на Черепо
вецкий металлургический 
завод ж елезорудного  кон
центрата: Оленегорского
ГОКа — 80 тысяч тонн, Ков
дорского ГОКа — 40 тысяч 
тонн. Сократить простой 
местного парка вагонов 
против нормы на станциях: 
Оленья — на 0,1 часа, Ков- 
д о р  — на 0,1 часа.

Обеспечить продвижение 
рудных составов в адрес  
Череповецкого металлурги
ческого завода  со с ко р о 
стью не м ен ее  850 км в сут
ки; ритмичную подачу ваго
нов под погрузку Олене 
горскому и Ковдорскому 
горно-обогатительным ком 
бинатам, не допускать от
клонений от нормы более 
15 процентов за декаду.

Не допускать использова
ния приписных рудных по 
л/вагонов для перевозки 
других грузов.

Организация 
трудового 

содружества «о 
родственным 

профессиям и 
взаимосвязанным 

производствам
Продолжить соревнова

ние сквозных бригад уп
равления ж ел е зн о д о р о ж н о 
го транспорта Череповец
кого металлургического з а 
вода и станции Череповец 
Вологодского отделения 
Северной ж елезной д о р о 
ги, а также соревнование 
коллективов обогатитель
ных фабрик  Оленегорского 
и Ковдорского ГОКов с аг
ломератчиками Ч ереповец
кого металлургического за 
вода.

Организовать соревнова 
нив сквозных смен станций 
Оленья, Ковдор, Пикалево, 
Мульда, Воркута и с м е ж 
ных коллективов транспорт
ных цехов.

Организовать в 1977 году 
м еж отраслевое  соревнова
ние м еж ду  рабочими и 
бригадами ведущих п р о 
фессий по прямым дого 
ворам.

Договор подписан пред
ставителями делегаций 
смежников на совещании в 
Москве 22 февраля 1977 
года.

I П озд ра вляем !
Постановлением Коллегии 

Минтяжстроя СССР и пре
зидиума ЦК профсоюза ра 
ботников строительства и 
промышленности стройма
териалов коллективу треста 
«Ковдорстрой» присуждено 
переходящее Красное зна
мя Минтяжстроя СССР и 
ЦК профсоюза за IV квар
тал 1976 года.

З ат ян ув
шаяся
раскачка

Из всех важнейших объ
ектов Апатитской промыш
ленной зоны, как отметил 
второй секретарь Киров
ского горкома КПСС С. Н. 
Батулин, тревогу сейчас вы
зывает только пусковой ком
плекс Ковдорского ГОКа. 
Это заявление было сдела
но на заседании штаба пу
сковою  комплекса, состо
явшемся 17 марта в кон
ференц-зале треста «Ков
дорстрой».

Стоимость объекта — 20 
миллионов. В том числе 
строительно-монтажных ра 
бот — на 9,4 миллиона. На 
первое января этого года 
было освоено 5.200 тысяч 
рублей. А с 1 января и по 
сей день — лишь 10 про
центов годового плана.

Цифровая информация 
наглядно иллюстрирует ост
роту вопроса.

9-я секция корпуса обо
гащения МОФ. Головной 
объект комплекса. А сдела
но здесь за 2 месяца несо
измеримо мало, если срав
нить годовой план (2 мил
лиона рублей по корпусу 
обогащения в целом) и 
двухмесячный «факт» (47 
тысяч). Вина за невыполне
ние «вала», признал и управ
ляющий трестом Ю. М. Зе-

линскии и начальник ген
подрядного СМУ «Промст- 
рой-1» В. Я. Попытайлен- 
ко, ложится в немалой ме
ре, на строителей. Не смог
ли добиться поставки ме
таллоизделий для армату
ры, в результате сорвано 
задание двух месяцев по 
сборному железобетону. Да 
и ход бетонирования моно
литных фундаментов был 
неоправданно медленным.

И все-таки ответствен
ность за невыполнение под
рядчик делит с заказчиком. 
Д о  самого последнего мо
мента строители не знали 
четкой картины хода рекон
струкции в действующем 
корпусе МОФ. Ее удалось 
выяснить лишь к началу 
марта. Но конкретный гра
фик так и не выработан.

— Надеяться на то, чго 
в последнем квартале штур
мом можно поправить поло
жение, нельзя,— сказал на
чальник участка «Мегал- 
лургпрокатмонтажа» М. А. 
Лавров, — ведь работать 
надо в основном в действу
ющих цехах. А мы продол
жаем терять время. Д аж е  
печатание и передача про
токола заняли 10 дней!

В пусковой комплекс вхо
дят и объекты расширения 
цеха технологического тран
спорта. И опять строители 
ждут конкретных решений, 
как быть с отсыпкой откры
тых стоянок, как уточнить 
местоположение будущей 
автозаправочной станции.

Много было претензий в 
адрес СУ-6 «Спецстройме- 
ханизации». Сдачу базы м а
териально - технического 
снабжения может задер
жать железнодорожный ту- 
пук. Если путеукладчикам 
не будет в марте предостав
лена «земля», то они будут 
отправлены на другие объ
екты.

Решено заседания Штаба 
пускового комплекса 1977 
года проводить в Ковдоре 
ежемесячно.

Н а ж а т и ем  
кнопки

В новом бетонно-раство- 
рительном узле весь процесс 
почти полностью механизи
рован. Сердце его — ком
прессорная — обеспечивает 
сжатым воздухом не толь
ко бетонный завод, но и 
пневмотранспорт: систему
трубопроводов, подающих 
цемент и известь со скла
дов. О бслуж иваю т четыре 
мощных компрессора двое 
— оператор и машинист. 
Мри этом надежность рабо
ты аппаратуры обеспечена: 
контроль за расходом с ж а 
того воздуха, переход на тот 
или иной режим производят 
автоматы.

Пневмотранспорт только 
на подаче цемента позволя
ет дополнительно освобо
дить двух рабочих. Теперь 
цемент в бункера загр у ж а
ется, практически, н аж а
тием кнопки на оператор
ском пульте. Основная з а 
дача обслуживаю щ его пер
сонала — контролировать 
приборы, разбираться в 
сложной сигнализации, знать 
необходимые параметры.

Говорит машинист ком-/ 
прессора Г. Н. Терентье
ва: «Я работала на ста 
рой компрессорной. Там 
приходилось быть в постоян
ном физическом , напряж е
нии. Продували, загр у ж а
ли и разгруж али компрес
соры вручную. П риходи
лось неусыпно следить за 
всем, что происходит в 
агрегате. Машинист был 
прикован к машине. Те
перь у меня другие задачи: 
следить за показаниями 
приборов, спокойно зани
маться отладкой одного из 
аппаратов, зная, что осталь
ные под контролем у авто
матики». М. КЕМОВ, 

главный механик ком
бината производствен- 
ственнмх предприятий 
треста «Ковдорстрой».

Закажи 
вовремя

В книжный магазин стали 
поступать тематические 
планы выпуска литературы 
на 1978 гад. Уже поступил 
тематический план «Полит
издата».

Л итература этого 'и зд а 
тельства помогает лучше 
понять окружаю щ ий мир, 
пробуж дает живой интерес 
к вопросам внутренней и 
меж дународной жизни, 
убеж дает в том, что сам 
читатель — участник исто
рических событий.

В плане изданий 1978 го
да — литература, пропаган
дирую щая решения XXV 
съезда КПСС, рассказы ваю 
щ ая об успехах советского 
народа. Поступят книги по 
вопросам партийного строи
тельства, партийные доку
менты и справочники. Мно
го денных пособий получат 
профсоюзные и комсомоль
ские работники, учителя и 
учащиеся школ. Так как 
изучение истории, общество
ведения и других общест
венных дисциплин вызывает 
у них повышенный интерес 
к политической книге.

Д ля массового' читателя 
издается научно-популярная 
литература. Очерки, рас
сказы, повести и воспоми
нания знатных рабочих и 
колхозников, видных деяте
лей партии и государства.

И здаю тся серийные изда
ния; «Ф илософская библио
течка д л я  юношества», 
«М агистрали соревнования», 
библиотечка «Актуальные 
вопросы международной 
жизни», «Герои Советской 
Родины» и другие.

Книжный магазин прини
мает предварительные зака
зы на политическую, техни
ческую и учебную литера
туру.

Г. ПИРОГОВА,
директор книжного ма
газина.

Около двух лет работает на участке отвально-дорож
ных работ Борис Павлович Трестин. Он реставрирует 
детали бульдозеров, ищет новые методы возвращения к 
жизни отслуживших срок деталей. Только в минувшем 
году он внедрил 8 рацпредложений с экономическим 
эффектом 1,5 тысячи рублей. В нынешнем году Трестин 
в соавторстве с механиком участка И. И. Григорьевым 
уже внедрил два предложения, что позволило сэконо
мить более 1.300 рублей.

За  активное участие в рационализаторском движении 
Б. П. Трестин награжден Почетной грамотой Мурман
ского совета ВО И Р.

Фото Н. Ганиевой.
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Солнце, присядь

Праздник 
на нашей 
улице

20 марта 1977 года впер
вые отмечался праздник р а
ботников жилищ но-комму
нального хозяйства и быто
вого обслуж ивания населе
ния. Работники Ковдорского 
комбината бытового обслу
ж ивания собрались во Д в о р 
це культуры. Очень было 
приятно, когда вместе с 
администрацией комбината 
поднялась на сцену и пер
вая заведую щ ая, которая 
откры вала в Ковдоре тогда 
еще небольшие мастерские, 
Тамара Д авы довна Ц хакэя. 
Теплые слова звучали в 
адрес ветеранов: Ирины
Александровны Сапожнико-

вой и Валентины Ф едоров
ны Масюк, проработавш их 
в сфере обслуживания с 
1945 года. Почетные гра
моты, ценные подарки, но
мера самодеятельности. А 
в фойе — демонстрация мо
делей, обсуждение, консуль
тации. Были и танцы, игры 
и призы. А самое главное 
нам, работникам службы 
быта дали почувствовать, 
как нужен людям наш труд. 

Л. СТОЛКАРЦ, 
вязальщица комбина
та бытового обслужи-

Перебирая 
д а т Ы

1961 год. Ковдор. Уже
история. Организован ж и
лищно-коммунальный о г дел

ХороШо, «1% предложение, 
высказанное читателями 
«Рудного Ковдора», о кра
сочном оформлении города, 
автобусных остановок, и 
т. д., нашло отзвук. И 
молодцы учащиеся детской 
художественной школы, ко
торые посвятили этому де
лу целую выставку. Хочет
ся надеяться, что детям по
могут художники-профес
сионалы.

Я живу из Комсомоль
ской. И вот только недавно 
прочла, что во дворе —• дет
ский сад «Чебурашка». Тем
ная краска раньше просто 
не бросилась в глаза. М о
жет быть, не обязательно 
копировать неоновую рекла
му ресторана «Гирвас». Но 
ведь есть же и другие спо
собы «подачи» вывесок. Жи* 
ла я в Новосибирске, в

Ковдорского ГОКа. Тогда в
отделе работал 21 человек. 
Среди них А. Д. Гоглев, ве
тераны войны, участник обо
роны Москвы.

1977 год. Ж К О  преобра- 
вано в жилищно-комму
нальное управление. Ш т а т -  
534 человека, из них 396 — 
ударники коммунистическо
го труда. Хозяйство боль
шое: 157 жилых домов, а 
это более 3.500 квартир. 
Начальник жилищно-экс
плуатационного участка 
№  1 А. Д. Гоглев подгото
вил к сносу барак по Гор
няков. 4. куда еще в 1954 
году вселился. Дом стоял 
без крыши, и печки не было.

Ж К У  сегодня — это и 
профилакторий, и спортком
плекс, и четыре благоуст
роенных общ ежития. О рга
низована круглосуточная 
диспетчерская служ ба, Со-

у остановки
Ташкенте. Уж там-то и к р а 
сок природы хватает^ Но 
именно там  автобусные па
вильоны покрыты цветным 
пластиком, стены — -из цвет
ного стекла. На остановках 
— столбики с крючками, 
если с тяж елой ношей в 
ож идании автобуса — м ож 
но повесить ее на крючок.

Словом, предложения 
могут быть самые разные. 
Главное, претворить их в 
жизнь, тотому что пока от
кликнулись на призыв сде
лать город краш е только 
учащ иеся детской художест- ' 
венной школы. Стыдно бу
дет нам, взрослым, если их 
голос останется единствен
ным.

Л. ВИТОШНЕВА, 
машинист насосов обо

гатительного комплек
са.

яданы участки капитального 
и текущ его ремонта, энерго
ремонта и два жилищно-экс
плуатационных участка.

П ро детские сады, а они 
тож е относятся к Ж КУ , 
нужно сказать отдельно. Д о  
недавнего времени их у 
Ковдорского ГОКа было 
пять. Буквально на днях 
отпраздновал первый день 
рождения коллектив шесто
го по счету сада. Нарекли 
его «Ж уравленком».

И агитбригада есть у 
ЖКУ. Она успешно высту
пала на празднике коллек
тива, посвященном «Дню 
работников жилищи ■ •> м- 
мунального хозяйств.- и 
бытового обслуживания на
селения».

П. Б РОНИ ЦК ИЙ , 
водитель БелАЗа цеха 
технологического тран
спорта.
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В доме но улице С лю дя
ной, 7а пустовал подвал. 
Комсомольцы рудника 
«Ковдор» решили оборудо
вать его под снортб'азу. 
Призвали на помощь нас, 
ребят из соседних домов 
М икрорайона. Нам понра
вилось, что спортсмены ор 
ганизовали секцию пры ж 
ков с трамплина. А когда 
комсомольцы решили рас
чистить хоккейную короб
ку, и залить площ адку — 
добровольных помощников 
стало очень много.

Наконец площ адка была 
готова, сразу же начались 
соревнования среди дворо
вых команд, имеете с ком
сомольцами мы приступили 
к переоборудованию  подва
ла. Сначала вся спортбаза 
разместилась в одной ком
нате (теперь—комната ш ах
мат и ш аш ек). Постепенно 
расширялись, и теперь у 
час уж е семь комнат. П ять
десят два человека — вот 
сколько ребят постоянно те
перь играют в настольный 
теннис, Шахматы.

Мы выбрали старосту, 
строго по граф ику дежурим 
парами. Очень многие при
ходят: и взрослые, н дети. 
На соревнованиях по на
стольному теннису играли 
в двух комнатах, в одной 

рабочие рудника . «К ов
дор», в другой — ребята.

Д еж урны е следят за по
рядком, не пропускают на 
епортбазу без «сменки» 
(так сметшая обувь н азы ва
ется у нас). Все ребята по
могают взрослым. Нам до
веряют даж е судить сорев
нования по лы ж ам  и тен
нису.

У нас собираю тся ребя
та из всех школ города — 
ш естнадцатой, семнадцатой, 
восемнадцатой. Как здоро
во, что комсомольцы руд
ника «Ковдор» сделали нам 
такой подарок. Теперь не 
надо думать, как с поль
зой занять свободное вре
мя.

Толя К А Л И Н И Н , Юра 
ВЛАСОВ, ученики 
5 класса «В» школы 
№ 18.

ш е т и д о ®  

з н а ч т ш я
11 ос л« тор жест ве и ног о

сбора у памятника погиб
шим воинам все три отряда 
(из 13-й — Енекой, 17-й и 
18-й школ) направляю тся в 
восемнадцатую  школу.

После смотра строя и пес
ни звенья команд разбе
ж ались по классам: сорев
новаться. Пусть в «первом 
приближении», но уж е борь
ба. П олзком, прыжки через 
барьеры, по канату... Это 
эстафета пож арников. Д р у 
гие три группы. Здесь юные 
разведчики водят пальцем 
по карте, сверяю т что-то «на 
местности», расш иф ровы ва
ют смысл топографических 
знаков. В одном из классов 
что-то вроде водительских 
экзаменов: дорож ны е знаки, 
каверзные вопросы по пра
вилам уличного движения. 
В другом — то и дело вхо
дят и выходят, сидят над 
листками бумаги, что-то 
рисуют и подправляю т, 
«Пресс-центр». Ребята об
суж даю т донесения «кор
респондентов» и тут же з а 
носят оперативные данные 
в боевой листок.

П о итогам всех соревнова
ний победила команда 17-й 
школы. 18-я и 13-я были 
соответственно вторыми и 
третьими.

Г. ПОЛТАВСКАЯ, 
методист Дома пионе
ров.

• й и м и т т т т п и т п т ш т т т т л т т т т т п т т т м * В тесноте и в обкде
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А г и т б р и г а д а  
в п и о н е р с к о м  г а л с т у к е

В зр и тел ь н о м  Зчале ш к о л ьн и 
ки. Н а сц ен е ш к ол ьн и ки  В 
ф ой е Д К  м н о гоч и сл ен н ы е р а б о 
ты , о п я т ь -та к и , ш кольн иков . 
Р и сун к и , с т е н га зе т ы , ал ьб о м ы , 
р аб о ты  по д ер е ву .

С отн я с н еб ольш и м  д етски х  
ри сун ков  ив ты ся ч , к о то р ы е м о 
гли  бы  п р ед ста в и т ь  на в ы с т а в 
ку ш ко л ьн и ки  Е н ы  и К ов д о р а . . 
М ирное небо , д р у ж б а , герои 
л ю б и м ы х  книг. О собенн о  м ного  
ри сун ков  ма гр а ж д а н с к и е , ге- 
роико - п атр и о ти ч ес к и е  тем ы . 
О дин из нАзс — р а б о т а  А идм  
М атори н ой  ив 18-й ш колы  — 
за с л у ж и л  вы сш ую  оцен ку  ж ю 
ри. К ак  я рисунки  С ер е ж и  
Ш ей б ак а  (18-я ш к о л а )  и В ал я  
Т о л ч ен ковой  (16-я ш к о л а ) .

С ам ы м , п о ж а л у й , и нтересны м  
на ф е с т и в а л е  д етско го  творче- 
етва , п р оход и вш ем  во Д в о р ц е

ку л ьту р ы  21 марч% бы л к о н 
к у р с  ш ко л ьн ы х  аги тб р и г ад . И н 
тересн о , что ни о д н а  п р о гр а м 
ма не п о в то р я л а  др у гу ю . Н у ни 
в чем. Е н ски е  д ев о ч к и , не без 
в ы зо ва  н а зв а в ш и е с я  « А м азо н 
к а м и » , в ы с ту п ал и  бойко, с ю м о
ром. Х отел ось  то л ь ко  по 
со в ет о в а ть : ч у ть -ч у ть  побол ьш е 
в ку са , м о ж е т  б ы ть  — т а к т а . В 
в ы ступ л ен и и  аги тб р и г а д ы  18-й 
ш к ол ы , ру ко в о д и м о й  ш еф ом  из 
« К овд орсл ю д ы »  Г. В. З в еги н ц е- 
в-ым, т о ж е  с а ти р а . Н о  у ж е  по
с т р о ж е, п о ак ад ем и ч н ее . А пио
неры  из 16-й ш колы  п о к а за л и  
строгую  п р о гр а м м у , п о св я щ ен 
ную песн ям  револ ю ц и и . У хо 
рош о и звестн ы х  в о б л аст и  
в зросл ы х  ко в д о р ск и х  а ги т 
б р и гад  н а д е ж н а я  см ен а.

М. Ю Ш КО ВА , 
д и р е к то р  Д о м а  пионеров.

О дKii выпиливает, другая
вышивает, кто-то, как при
нято говорить, «защ ищ ает 
спортивную честь...». С ло
вом, эти ребята осознаю т, 
что приносят своим увлече
нием какую -то и кому-то 
пользу. Ощутимую. А наши 
дети—рисуют, занимаю тся в 
детской художественной 
школе. Д ве выставки (и 
вот-вот собирается третья), 
ежегодные операции по ук
рашению города, помощь 
дошкольным учреждениям, 
Д ом у пионеров. С оздаю т 
декорации для д р ам кр у ж 
ка, эмблемы, участвую т в 
выпуске стенгазет. В общем, 
учатся на мир смотреть не
равнодушными глазами и к 
лю дям быть добрыми, не
равнодушными.

А ведь располагается дет
ская худож ественная ш ко
ла лишь в двух комнатах. 
Н екуда даж е  мольберты 
поставить — в классе ж и 
вописи приходится р азм е
щ ать и стенды, и нагляд
ные пособия по скульптуре, 
и материалы по истории ис
кусства. А специальных 
классов для этих занятий— 
нет\, Н евозм ож но (хотя тре
бует программа) писать 
портреты с натуры, те вы 
держ иваю тся никакие тре
буемые расстояния. М но
гое делаю т преподаватели, 
но это же неполноценная 
подготовка, если условия

вы нуж даю т то ©Джу то 
другое упускать.

П равда, директор школы
В. М. М аксимушкина, ск аза 
ла, что обещаю т, мол, тре
тью комнату — в 'подваль
ном помещении Д ом а пио
неров, но все утерлось в 
оборудование вентиляции. 
Пока шефов у ш колы так 
и не нашлось. /  \

Учащимся трудно. В н е
уюте и тесноте, 'трижДш  в 
неделю, по 4 урока в^/ен ь. 
Только самые-аамыв/ энту
зиасты вы держ ат. А ведь 
вы держиваю т. А дом а р а 
достно делятся: «А^ам, я
сегодня за рисунок '.тятев 
ку получил! Мам, з^аеить, 
кто такие импрессиони
сты?» /

Недавно на сееси / горис
полкома было 1)<редложе- 
ние: «Вот переве&ем музы^ 
кальную  школу в новс*е но 
метение* а в «коттедж » 
худож ественную  впустим». 
Не очень-то зам анчивая 
перспектива. Н адо создать 
условия для полноценной 
учебы ребят. ^Очеиь хоте
лось бы, чтобы шеф у ш ко
лы все же появился.

А. Ш У БИН, слесарь- 
крановщик рудника 
«Железный»; Ю. ПА
РАМОНОВА, прода
вец книжного магази
на; Г. БОЛОТОВА, 
мастер, ГОКа «Ков* 
дорслюда».

Не размахнешься
Утром начало занятий в 

одиннадцать. А приходят м 
раньше. Уроки приготовил
— н сюда. Тоскуют м аль
чишечьи руки по работе.

Конечно, мастерить м ож 
но и дома. Но все ж не то. 
А на станции юных техников
— пож алуйста: станки, не
обходимые инструменты. 
Начинаю т е бумаж ны х са 
молетиков. Потом разных 
конструкций змеи. Потом 
первые пробы на дереве. 
Сейчас новички уж е изго
товили по одной-две, а то 
и больше настоящих моде
лей. Ковдорские ребята я«

р«» выступали на ооревнова- 
ниях управляемых авиамо
делей — и * районе, и в
области. Вася Путилов н 
Алик Эйдельман были 
третьими на областных со
стязаниях «воздушных бой
цов» в Мурманске.

Саша Завьялов  и еще не
сколько ребят взялись за 
аэросани. Много работали, 
вчитывались в чертежи, с а 
ми кое-что придумывали 
(амортизацию, например) — 
и ходят сани!

Другие изготавливают 
сложные, детализирован
ные модели. Появились, н а 

пример, охотнш и делать 
копии самолетов.

Только на нынешней базе 
трудно ребятам. Как было 
в 73 году, так и сейчас — 
больше 50 человек набрать 
невозможно. А желающих 
куда больше.

В одной (тоНнее, в полу
тора) комнатах нельзя ни 
разместить дополнительно 
станки, ни попросту р або
тать вместе более чем 7—8 
ребятам. Не говоря уж е о 
том, чтобы иметь индиви
дуальные рабочие места — 
пусть не каж дом у, двоим.

Н азвание наше—станция 
юных техников. Значит, 
долж ен быть простор и су
домоделистам н радиотехни
кам. М ож ет быть, и к ар 

тингистам. Ребят, которые 
с интересом возьмутся за 
эти дела, немало. Кстати, 
были у иае секция радио
техников, судомодельная 
секции. Одна — ютилась в 
подвале Д ом а  пионеров, 
другая  — в комнатке при 
общежитии ГОКа. Не полу
чилось: условия не те.

Обещали, наконец, отре
монтировать под клуб юных 
техников один из деревян
ных бараков. Будем на
деяться, что у станции 
юных техников будет все же 
вскоре свой дом, в кото
ром найдется место всем 
желающим.

А. ПАВЛОВ,
руководитель станции 
юных техников.

„ЧТО ШЕ,ПРИПАШЕТЕ ПРОВАЛИТЬСЯ?а

— П рош у позволить сы
ну приехать в Ковдор. Все- 
таки будет рядом, может, 
еще смогу повлиять. ‘

— Сколько же ему?
— Тридцать лет.
— И отбы вает третью су

димость? Поздно, панаша, 
решили взяться за ете вос
питание...

На справедливый укор 
инспектора уголовного ро 
зыска возразить нечем. И 
что обидно: сам-то на хоро
шем счету. Кроме основной 
работы — слесаря по ре
монту — успешно справля
ется с общественной: член 
цеховой комиссии по борь
бе о пьянством и алкоголиз
мом. Перевоспитывает ве 
ликовозрастны х дебоширов, 
а своих вот упустил.

Д ва  года назад руково
дители треста «К овдор
строй» и подведомственных 
управлений провели «вы
ездное» заседание в школе 
рабочей молодежи. П ри
гласили тех, кто пропускает 
занятия, плохо ведет себя 
на уроках. И все это были 
несовершеннолетние, но 
разным причинам бросив
шие учебу в «дневной» 
школе.

— Где работаеш ь? — 
этот вопрос был адресован 
пареньку среднего роста, 
крепко сколоченному.

— Пока нигде.
— Не работаеш ь, а уро

ки пропускаешь.
Молчит. Мучительно пере

ступая с ноги на ногу.
— Где бы ты хотел рабо

тать?
П ож им ает плечами.
— Что умеешь делать?

Перечисляет. Кто-то я*
верит и весело спраш ивает:

— Когда же ты успел 
столько специальностей при
обрести?

— В колонии, — выдавил 
школьник.

Н апряж енная тишина. 
К аж дый словно бы чувст
вовал вину за судьбу, сло
манную еще до соверш ен
нолетия: «Как же это мо
гло случиться? Кто вино
ват?». Ясно только, что т  
трех сфер влияния семья — 
школа, улица самой силь
ной оказалась последняя.

— С лава, как же ду
маеш ь ж ить дальш е?

На лице Славы нет следов 
ки раскаяния, ни р азду 
мий о своей судьбе. С лава 
не утруж д ает  себя. Д елаю т 
это за него родители, учи
теля да члены секции рабо
ты с подростками совета 
общественности при опор
ном пункте. Сюда, на засе
дание секции, и вызвали 
Славу Кош ирова, ученика 
школы №  16, е папой и 
классным руководителем.

Славе 15 лет. На уроках 
ведет развязно. А то и во
все не ходит. Заносчив. 
Мать считает такое пове
дение сына вывихами пе
реходного возраста. Не бо
лее. Д ескать, учителя из
лишне придирчивы, в по
ступках сына нет общ ест
венно опасных действий. 
Д л я  Славы школа уж е с та 
ла скучным местом, где нет 
выхода его темпераменту, а 
на улице он мож ет себя 
«утверж дать». После по
луночи, чтобы избеж ать 
«одного и того же» — нра-

аоу’ки и й , уйдет одат. к
бабуш ке. М ож ет по не
скольку дней не являться 
домой. Где был? Ночевал 
в подвале. Без еды? Корми
ли знакомые ребята.

Триж ды вызывали на 
секцию совета общ ествен
ности за бродяжничество. 
«Не пора ли, С лава, в зять
ся за ум?» — спросила его 
недавно классный руково
дитель. Ответил с нескры
ваемым пренебрежением:

— Об этом мы с вами 
поговорим сегодня после 
семи вечера. — (То есть на 
опорном пункте). Заглохли, 
не успев прорезаться, ро
стки уваж ения к старшему. 
У тверж дает свой авторитет 
в противовес родительско
му, а отцу с матерью, 
кроме нотаций, нечего про
тивопоставить. Несостояв- 
шийся еще человек уже 
сформулировал свои взгля
ды на жизнь, В них — по
зиция потребителя. «Мон 
вещи. Что хочу, то и делаю 
с ними», И продал гитару. 
Ч асть денег пропил. Вы
ставляет требование общ е
ству: «Хочу гулять!». Удо
влетворите, мол, мои по
требности. Вы обязаны : я 
еще несовершеннолетний.

А ведь по всем внешним 
признакам это благополуч
ная семья. Отец работает 
шофером в цехе подготовки 
производства Ковдорского 
ГОКа, добросовестный, ис
полнительный. М ать— педа
гог. Но эта благополучность 
—мнимая. Точнее—односто
ронняя: она не послужила 
почвой для воспитания пол
ноправного граж данина

•граны .
Примерно та ж е ситуа

ция и в другой благополу
чной семье. М ать работает 
в конструкторском бюро, 
отец — на стройке, дочь 
учится в 9 классе. Отец и 
мать убеж дены, что совет 
общественности вм еш ивает
ся не в свое дело. «Что вы 
надоедаете? Здесь нет пья
ниц!».

И трудно убедить, что 
контроль за поведением д о 
чки — мера вы нуж денная. 
О репутации ребенка до л 
жны были преж де всего по
заботиться родители.А  ведь 
дочь была поставлена на 
учет не случайно: Оля была 
уличена в воровстве. К а за 
лось, девочка образум и
лась. Потому ее и сняли с 
учета. А через месяц снова 
вызвали. На этот раз — о т
читаться о поведении. Отец 
молчит. А когда член со 
вета М. Я. Узенбаев с к а 
зал: «Я бы провалился на 
ваш ем месте, если бы меня 
за дочь так отчитывали», 
папа о вызовом отпариро
вал: «Что же, и мне теперь 
прикаж ете провалиться?». 
И если я не назвал ф а 
милий отца и матери, то 
только из соображ ений ог
радить девуш ку от неве- 
тов. Это, впрочем, зависит 
от нее самой. Так же, как 
и от Тани К., восмиклас- 
сницы той же школы.

Вначале удивило откро
венное неуваж ение к м ате
ри. Ч е р е з . несколько минут 
убеж даеш ься, что это — 
плата за безразличие к 
судьбе собственной дочери. 
Родители разош лись, мать

беспробудно пила. Не от
резвляли ее и предупреж де
ния, что будет лиш ена прав 
материнства. «П о ж алу й 
ста», — с готовностью от
вечала. Л ечалась в Л ТП . 
Не помогло. Все это с к а за 
лось на психике дочери. 
М ать не знает, где дочь и 
чем заним ается. Таня до
вольно рано получила «пра
ва самостоятельности», от
сюда и последствия: не
успевала в первой четвер
ти, преобладаю т «двойки» 
и нынче. Классный руково
дитель, вы зы вает мать у з
нать где дочь, просит ее 
найти, та обещ ает, уходит 
и... напивается.

Так же рано обрел «са
мостоятельность» и Алик 
Потапов, ученик 8 класса 
школы №  16. Отец в насто
ящ ее время находится в 
лечебно-трудовом проф ила
ктории. М ать с ним р азве
лась. П роявила интерес к 
сыну, когда ей сообщили, 
что тот ж ивет один. И все 
равнр после этого он бывал 
на квартире отца. Не один, 
конечно, с друзьями. Кто 
они? Все выше перечислен
ные и другие .'Зн ачит? ..

Выводы пусть делаю т ро
дители. Но тот факт, что 
все четверо три дня не по
сещ али ш колу в одно и то 
же время, насторож ил. Это 
и послужило предметом 
серьезного и нелицеприят
ного для «прорабаты вае
мых» разговора, состояв
шегося в секции по про
филактической работе е 
подростками при совете о б 
щественности. Это должно 
послужить серьезным пре
достережением родителям.

А. А ЗА РЕНК О , 
машинист экскаватора 
рудника «Железный».

У С ТА М И  М Л А Д Е Н Ц А

•  ТО ЛИ Д Е Л О  
КОНСЕРВЫ

К ак-то раз в отпуске 4Йк 
были- у. :дяд;и в саду. Эдик, 
ему шел"четвертый год. под
бегает ко мне и гойорит:

— М ам а, не пойдем боль
ше сюда.'

— Почему?
— Я хотел со р вать’ ягод

ку, а кустики кусаю тся. Й 
показывает на крыжовник. 
И травка , здесь злая, я но!у 
обжег.

ф СЛОВО —
НЕ ВОРОБЕЙ

О тправились мы как-то в 
цирк. Эдик с восхищение** 
смотрел на выступления зве
рей. Я ему объясняю :

Они дрессирований».
Следующим номером вы

ступали воздуш ные гимнас
ты. Он сметрел, смотрел в 
спраш ивает меня:

— М ама, а они дрессяро 
ванные?

Н. ПШ ЕН ИЧК О В А, 
домохозяйка,

•  Я БЫ 
В ДЕДУШКИ 
ПОШЕЛ

Я прочитала детям  книгу
В. В. М аяковского «Кем 
быть?» и спросила:

— Сынок, ты кем будешь, 
когда вырастеш ь?

— Ни-кем (надулся).
— Вот Л ю да наша хочет 

быть балериной, доктором 
и еще художницей. А ты 
где хочешь работать?

— Ни-где не хо-чу (со
пит).

— Тунеядцем, значит, 
будешь?

— Нет! Де-душ -ком  бу
ду (чуть не плачет).

Н. КОРОБК О ,
электромеханик радио
релейной станции.
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♦  В О З М У Щ А Ю С Ь  ♦

ВАРВАРОЮ
В последнее время охот

ничьи угодья — леса, реки 
озера, степи и другие места, 
служ ащ ие местом обитания 
диких зверей и птиц посе
щ ает все большее количе
ство людей: туристы, рыбо
ловы, работники различ
ных экспедиций, сборщики 
дикорастущ их растений, 
грибов и других даров при
роды. Иногда они недо- 
статбчно береж но обращ а
ются с животными и часто, 
становятся нарушителями 
охотничьего законодатель
ства.

Поэтому практические ме
роприятия, направленные на 
охрану охотничьих зверей и 
птиц от интенсивного воз
действия на них хозяйст
венной деятельности чело
века, борьба с браконьер
ством, нарушениями правил 
охоты приобретаю т все бо
лее важ ное значение.

Это присказка. А вот 
грустная быль. В начале 
феврале работники З а - 
ш ейковского лесокомбина
та — ж ители поселка К а
люжный — В. Д . Оттев, 
С. Е. Фефилов, И. Ф. Си
доров и Е. П. Лисин грубо 
нарушили правила сроков 
охоты. И если бы только 
это. Взгромоздивш ись, (ес
тественно, не на личный, а 
лесокомбинатовский) тр ак 
тор, эти люди хищническим 
образом разорили медвежью 
берлогу. Л1едвежонок-сего- 
летка пытался убеж ать, но 
попал под гусеницу. Второй 
оказался проворнее, но 
охотники встали на лыжи, 
гнались за ним километра 
четыре. Раненый полутора
годовалый медведь, истекая 
кровыо, спрятался в щель 
меж ду камнями. Вряд ли 
он выживет. Медведицу 
гнали километров ш естна
дцать, она тож е пыталась 
спастись в камнях, барах
таясь в снегу. Лесники оп
ределили, что медведица в 
этом году долж на была 
дать потомство.

На автобусной остановке 
в Ковдоре подошли ко мне 
три подростка, мальчик и 
две девочки. Спрашивают: 
«Д ядя, а это правда, что 
дяденьки убили трактором 
медвеж ат?»

Что я им мог ответить?
Общ ественная опасность 

браконьерства огромна. Л ю 
ди, занимаю щ иеся незакон
ной охотой, наносят боль
шой материальный н мо
ральный урон государству, 
отрицательно воздействуют 
на охотников, молодежь. 
Все опасно в руках в ар ва
ра, в руках браконьера. То 
ли палка, то ли ружье, то 
ли трактор.

Я. БАБИЧ.
охотовед пригородной
зоны Апатитов,

Л С о с т е р  
я л  ж у х м в

Все н овосел ы  го р о д а  п роходят 
п р о ти в о п о ж ар н ы й  и н с тр у к таж . 
И н стр у к то р  П П Ч -12  Н. А. 
Б л а ж к о  четко  и п о н ятн о  о б ъ я с 
н яе т , что  н еу м ел о е  о б р ащ ен и е  с 
н а гр ев ате л ь н ы м и  при борам и  
м о ж е т  гр о зи ть  бедой . Е в  м о л 
ч а л и в о  сл у ш ею т , д е с к а т ь , зн аем  
м ы  эти  д е т с а д о в с к и е  истины .

Н ав ер н о е , о б и ж а л а с ь  на ф ор- 
м ал и с то в -п о ж ар н и к о в  и х о зя й 
к а  38-й кв ар т и р ы  в д о м е  по 
К о м сом ол ьской , 3. Н о  именно 
он а о с т а в и л а  в новой  к в ар ти р е  
без п р и см отра  эл е к тр о п еч ь , на 
которой  что-то  в ари л ось . Д ы м  
за сте л и л  ком н аты . И тол ько  
б л а г о д а р я  св о еврем ен н ом у  вы- 
аову  п о ж ар н о й  о х р ан ы , сл у ч ай  
этот о к а за л с я  не плач евн ы м . 
П р а в д а , п о с т р а д а л а  дв ер ь  — 
п ри ш л ось  в ы л ам ы в ать . И только 
т о г д а  у д а л о с ь  р а з б у д и т ь  х о зя й 
ку , он а  н ак он ец  п р о тр езв и л ась  
v ... п о сл е д о ва л и  претен зи и  и 
о ск о р б л ен и я . В м есто  б л а г о д а р 
ности .

П о это м у  х очется  п о ж е л а ть  
всем  н овосел ам  не д е л а й т е  из 
новой  кв ар т и р ы  стар у ю , со б л ю 
д а й т е  все  тр е б о в а н и я  пож арн ой  
безоп асн ости .

В. Ч Е Т К И Н . 
и н сп ектор  О В Д  А патитско- 
го  гори сп ол ком а.

; ♦  л ы ж и  ♦ ;

НАЧАЛО
Зимний сезон 1976— 1977 

годов для автослесаря Ков
дорского леспромхоза В але
рия Барковского стал удач
ным дебютом. В январе В а
лерий стал чемпионом кол
лектива по лыжным гонкам 
и в составе сборной лес
промхоза выступил в М ур
манске на первенстве обко
ма профсоюза. Там он стал 
вторым призером в гонке 
на 15 километров.

Н а зональные соревнова
ния в ф еврале в С ыктыв
каре собрались сильнейшие 
лыжники С еверо-Запада. И 
здесь Барковскому сопутст
вовал успех на коронной 
пятнадцатикиломе т р о в о й 
дистанции — четвертое мес
то среди юниоров и право 
выступить во всесоюзном 
финале.

Ф инал соревнований р а
ботников лесной промыш
ленности состоялся в Ар
хангельске 14— 15 марта. 
Валерий и на «ледяной 
лыжне» (после оттепели 
ударил мороз) сумел вкли
ниться в группу лидеров. В 
итоге он занял почетное 
десятое место.

В. ЛЕВО ЕВ, 
председатель совета 
Д С О  Ковдорского лес
промхоза.

УСТУПИТЕ ЛЫЖНЮ
лет. В упорной борьбе с 
погодой и с конкурентами в

кн. Команды ш колы №  18 
выиграли 5 эстафет и в

Ш естого марта погода 
резко испортилась, подул 
сильный порывистый ветер 
со снегом. В таких услови
ях и начался 5-й тради
ционный П раздник Севера

первый день победителями трех были вторыми. Сбор
ная команда с результатом 
1.974 очка и стала о блада
телем переходящ его кубка. 
За  второе место ш ла упор
ная борьба м еж ду ш кола
ми №  17 и №  13. «Сереб
ро» забрали лыжники из 
семнадцатой, уступив побе
дителю более сотни очков.

Среди восьмилетних школ 
обладателями переходящ е
го кубка стала Риколатвин- 
ская школа №  14.

Соревнования прошли ин
тересно. Но ж аль, что мало

на дистанции 5 км по сво
им возрастным группам 
стали: Саша Никитин и
Света Вечерова (школа 
„Nb 17), Галя Брянцева, Анд
рей Л обачков (школа №  18). 
На 2 км — Н аташ а М алу- 
хина, Н аташ а Ермилова 
(школа № 1 8 ), Сергей Аку
лов (школа №  13), Сергей 
Безбородов (школа №  17).

На второй день уж е при 
хорошей погоде школьники 
беж али на 10 и 3 километ
ра. И вновь лучшее время

* J  1/1 UI /141 II n u o ,  I W IU

ш кольшжов Ковдора и при- у q  Акулова выиграл О;
rnn fk ftlin iJ  З П Ш .Т  9 ^ 0  U l t lL T V  Т Г / I  '  1 Iгородной зоны. 250 юных 
лыжников из шести школ 
выстроились на стадионе 
средней школы №  18. В 11 
часов был дан  старт на ди
станциях 5 и 2 километра 
по четырем возрастным 
группам.

Гонка была очень т я ж е
лой. Снег зам етал лыжню, 
ветер мешал набрать ско
рость. Несмотря на это, ре
бята показали, что у них 
есть сила воли. С дистан
ции сошел только один 
участник из 250, а ведь са 
мым младш им было по 10 граммы

у тех ж е лыжников, только кто из родителей пришел
поболеть за своих детей. 
А как было бы приятно 
сыну или дочке после гон
ки, после упорной борьбы, 
услыш ать от папы или м а
мы теплое слово поддерж 
ки, выпить чашечку тепло
го чая или надеть подан
ную куртку. А потом еще

Коношков (школа №  17), а 
у Н. Малухино)й — Таня 
Смирнова (школа №  18).

По двум дистанциям оп
ределялся абсолютный чем
пион П раздника. Ими ста 
ли: Александр Никитин и 
Галя Брянцева — 1 группа;
Андрей Л обачков и Света говорим, что трудно найти 
Вечерова — И группа; Олег общий язык с детьми, что

неКонош ков и Таня Смирно
ва — III  группа; Сергей 
Безбородов и Н аташ а Е р
милова — IV группа.

они нас не понимают, 
достаточно уваж аю т.

Оргкомитет и представи
тели команд благодарны

В третий день, 8 марта, работникам треста «Ковдор 
самый интересный вид про- строй» и Г РП , ковдорской

эстафетные гон-

Закончился пробег Слю да— Ковдор. Лыжники рудника «Еиа» посвятили его 
XVI съезду профсоюзов.

Фото М. Близнюка.

гостиницы, сумевшим на 
дни соревнований разм е
стить приезжих школьни 
ков, медицинским работай 
кам, обслуживавш им сорев 
нования.

Н адо  отметить и недо
статки: во время гонки на 
2 км без согласования с ор 
ганизаторами на готовую 
размеченную трассу работ
ник Ковдорского ГОКа В 
Бодин дал старт участни
кам, сдававш им нормы ГТО 
Взрослые смешались со 
ш кольниками, не уступали 
лыжню (хотя многие впер 
вые встали на лы ж и). Ре
б я т а  со слезами приходили 
на финиш. Хотя рядом бы
ла свободная трасса, впол 
не пригодная для сдачи 
норм ГТО.

в. толстое,
главный судья сорев
нований, т р е н е р  
Д Ю С Ш  гороно.

ю. с.

16 марта трагически но* 
гиб механик участка экска
вации рудника «Ж елезный» 
Юрий Степанович Смолич.

Ю. С. Смолич родился в 
1947 году в Карпинске 
С вердловской области. 
Здесь ж е  закончил среднюю 
школу, а в 1965 году — гор
ный техникум, работал на 
Карпинском машиностроич 
тельном заводе. В 1967 го
ду поступил в Свердловский 
горный институт, активно 
участвовал в студенческой 
жизни, был избран груп- 
комсоргом, членом бюро 
ВЛК С М  факультета. Пос
ле окончания института в 
1972 году работал  помощ
ником маш иниста экскава
тора, механиком горного 
участка разреза «Томусин- 
ский» комбината «Кемеро- 
воуголь».

С 1973 года Ю. С. Смолич 
проходил срочную службу 
в Советской Армии. Слу
жил командиром взвода, 
был избран заместителем 
секретаря ротной комсо
мольской организации. Пос
ле увольнения в запас при
ехал в Ковдор, и с ноября 
1975 года работал масте
ром по ремонту горного 
оборудования участка экс
кавации рудника «Ж елез
ный», успешно исполнял 
обязанности механика уча
стка. Зарекомендовал се
бя грамотным специалистом, 
снискал уваж ение и заслу
женный авторитет в коллек
тиве.

П ам ять о Ю рии Степано
виче Смоличе навсегда оста
нется в наших сердцах.

Группа товарищей.

ПОСЛЕ ПЯТИ ТУРОВ
П Е Р В А Я  Г Р У П П А  

Ь «Ю ность* — 10 (63:21).
2. « Г о р н як»  — 8 (38:20),
3. « С трои тел ь»  — 8 (37:19).
4. «О б о гати тел ь »  — 7 (50:24).
5. «Б ессм ертн и к»  — 3 (18:26).
6. «А втом обилист»  — 2 (24:33).
7. «Г еолог»  — 2 (29:57).
8. «М отор» — 0 (17:72).

В ТО РА Я  Г Р У П П А
1. «П ол яр н ы е Зо р и »  — 9

(44:25).
2. « К р и стал л »  — 7 (30:23).
3. «С евер»  — 7 (32:28).
4. «Л уч »  — 6 (36:30).
5. «М етал ли ст»  — 5 (20:32).
6. «Ш ахтер»  — 4 (19:23).
7. «Б урев естн и к »  — 2 (28:29). 
8 « Г орн як»  — 0 (17:36).

АФИША ШЕСТОГО 
ТУРА

Суббота, спорткомплекс.
14.00. «Ш ах тер »  — «Л уч » . 

С удья  В. И льин.
14.45. « К р и с тал л »  — « П о л я р 

ные З о р и » . С удья  А. Г л ад ки х .
15.36. «Б урев естн и к »  — «М е

та л л и с т» . С удья  С. С ак ал ю к .
16.15. «Г о р н як»  — «С евер» . 

С у д ь я  В. И льин .
Воскресенье, школа № 18.

10.00. «А втом ооилист»  —« О бо
гат и т ел ь » . С удья  В. И льин.

10.45. «Б ессм ер тн и к»  — «М о
то р » . С удья  л . Г л ад ки х .

11.30. «Г еол ог»  — « Г орн як» . 
С удья  А. Л у к ья н о в .

12.15. «С трои тел ь»  — «Ю но
сть» , С у д ь я  v.. С ак ал ю к .

В среду, 30 марта, побе
дители четвертьфинальных 
кубковых матчей встретят
ся в полуфиналах. Спорт
зал школы Л6 18 (19).

Добрая память
В третий раз побывал я в что именно здесь я неожи- 

Ковдоре. Гостил у дочери, данно почувствовал себя 
Город меняется на глазах, крайне плохо. И с самой 

С удовольствием посе- лучшей стороны проявили 
щал неофициальный клуб себя работники Ковдорской 
ш ахматистов в холле Двор- больницы. Внимательна и 
ца культуры и успел кое- чутка была лечащий врач 
кому за доской «испор- Л . Я. Куделина. По ее ка
тить настроение». Лю б- правлению помогали мне 
лю посидеть в читальном восстановить силы невропа- 
зале. И работники библио- толог Л. Г. Чаусова, стома- 
теки профкома сделали все толог Н. М. Л итвинова, 
возможное, чтобы помочь физиотерапевт А. Г. Тур
ине как читателю. В фон- • ченко. Д о  госпитализации 
дах библиотеки отыскали очень часто, по несколько 
нужные книги, и теперь Р-аз в сутки приезж ала ко 
уезжаю , обогатив свою па- мне фельдш ер скорой по
мять интересными сведения- лощи Л . А. Худнева, дела
ми и фактами. ла уколы. Уверен, что на-

Отличный Д ворец куль- “ н° го быстРее "оправился
туры! Но вот о самой куль- <а болел я месяц) благ0‘ 
туре хочется сделать не- даРя п сихотерапии -заб от- 
большое отступление. Мне, ЛИВ0МУ отношению всех без

J  liri/ntnilDUUfl H.nttllUUri/UY
человеку приезж ему, каж ет
ся, что м аловато учат мо
лодеж ь уваж ению  к стар 
шим. В автобусах, как пра
вило, место инвалиду усту
пают взрослые люди, под
ростки же делаю т вид, что 
их это не касается. В бане 
мне долго пришлось объ яс
нять молодому парню, что

исключения медицинских 
работников. Мблодцы м ед
сестры и на участке— Г. Г. 
Перекопская, и в ф изиока
бинете — А. В. Щ укина, 
С. Д . Л ебедева, в стом ато
логии— К. Ф. Овасян. О со
бо надо сказать о медсест
рах процедурного кабине
та: А. Кузнецовой и Г. А.

имею право пройти без оче- Корниловой М ожете мне 
реди, как инвалид Великой поверить (я * лечился во 
Отечественной войны. Убе- многих лечебных учреж де

ниях страны ), они владеют

♦ Н А  ПРИЗ

дил я его в конце концов, 
парень д аж е  поблагодарил 
за разъяснение, но мог ведь 
кто-то сказать ему об этом 
и раньше.

А теперь о главном, в 
связи с чем я и решил по
делиться мыслями. Здоровье 
у нас, ветеранов войны, ос
лаблено. Так получилось,

своим искусством на самом 
высоком уровне.,

Ф. ПАНКРАТОВ, 
житель Алма-Аты, ин
валид Великой Отече
ственной войны, пер
сональный пенсионер.

Редактор Я. МАХЛИН.

ВО ДВОРЦЕ  
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ  
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

25 м арта — Университет 
педагогических з н а н и й

па ж енил» (12, 14, 16, 18. 
20 , 22 ) .

27 м арта — «Виннету — 
сын Инчу-Чуна», в двух се
риях (13*^15, 18, 21).

28 марта — «Соло для
«Культура поведения детей слона с оркестром», в двух 
в семье» (19); Встреча в сериях (12, 16, 18-30, 2!
клубе любителей музыки 
«Жизнь и творчество Эдвар
да  Грига» (20).

26 марта — М олодежный 
клуб «В кругу друзей», ки
нофильмы «Волшебник Ох» 
и «Дробь» (20).

27 м арта — Встреча в се
мейном клубе «Книжкины 
именины» (15). Танцеваль
ный вечер (20).

30 м арта , — Танцеваль
ный вечер (20).

31 марта — Л екция-кон
церт: «Творческий путь ре
жиссера, писателя и актера 
В. М. Шукшина» (18-30).

26 марта — «Торговец», в 
двух сериях (14, 17).

27 марта — «Здравствуй
те, дети» (16), «Дом на 
окраине» (18).

29 марта — «Победитель» 
(17, 19, 21).

30 марта — «Улица млад
шего сына» (15).

31 марта — «Победи
тель» (19, 21).

В КИНОТЕАТРЕ  
«Ю НО СТЬ»

25—26 марта — «Сказ 
про то, как  царь Петр ара-

29—31 марта — «Тревож
ный месяц вересень» (12,
14, 16, 18-15, 20, 22).

♦
ГОТОВЫ?

9— 10 апреля предпола
гается провести третий 
традиционный розыгрыш  
приза «Рудного Ковдора»  
по лыжам. Коллективам  
предприятий и школ го р о 
да, желающ им принять 
участие в соревнованиях, 
необходимо подать предва
рительные заявки до ртор- 
ника, 29 марта, включитель
но. Программа соревнова
ний остается прежней,

Э тот ном ер  газеты  в ти п о гр а
ф ии « К ан д ал ак ш ск и й  ком м у
нист» н аб и р ал и  линотиписткя 
В, С. К А Л А Ш Н И К О В А , Н. П. 
В А РН И Н А , в ер стал а  М. М. 
С О Л О В Ь Е В А , клиш е н ар е зал  
В. А. Г А Л Ь Ц Е В , печ атал  на 
ротац и он н ой  м аш ине В. УШ А
КОВ,

А д м и н и страц и я , партийн ое 
бю ро и рудничны й ком итет 
р у д н и к а  «Ж ел езн ы й »  К ов
дорск ого  гор н о -о б о гати тел ь
ного к о м б и н ата  с глубоким  
при скорби ем  и звещ аю т, что 
на 30-м году  ж и зн и  тр а ги 
чески  погиб член К П С С , м е
хани к  экск а ва то р н о го  у ч а ст
ка р у д н и к а  « Ж е л е зн ы й » , 

С М О Л И Ч  
Ю рий С тепанович 

и в ы р а ж а ю т  гл убокое со
б о л езн о ва н и е  родны м  и 
б л и зк и м  покойного.
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♦  С ТОБОЙ — НАСТАВНИК +

ВСЕСОЮЗНЫЙ
КОММУНИСТИ
ЧЕСКИЙ
СУББОТНИК

Все 
гю местам!

Коллектив рудника «Же
лезный» распределил силы 
на день коммунистическо
го субботника. 16 апреля 
экскаваторщики будут за
ниматься отгрузкой горной 
массы. А свободные от ос
новного производства ра
ботники участка очистяз от 
металлолома 3.000 квадрат
ных метров территории 
карьера, соберут 10 кило
граммов цветного и 700 ки
лограммов черного лома.

Буровики пройдут 300 
погонных метров взрывных 
скважин, отремонтируют 
два электродвигателя и 
главный цилиндр.

Бульдозеристы отремон
тируют три бульдозера, 
приведут в порядок дороги 
в карьере.

Взрывникц зарядят 100 
скважин в подготовленных 
блоках, смонтируют 200 
скважин, на 100 скважинах 
произведут забойку. На 
участок будет завезено 35 
тонн различных материалов.

Электрослужба подгото
вит силовой кабель, отре
монтирует ЛЭП-6 в карье
ре, смонтирует карьерную 
трансформаторную под
станцию с кабельным вво
дом.

Работники управления 
рудника будут трудиться 
на строительстве нового 
административно - бытово
го здания.

Н. САФАЙЛОВА, 
председатель рудкома 
рудника «Железный».

В Ь ю о к а я  
ч е с ш Ь

Когда на работе ценят 
твой опыт, мастерство, об
ращаются за помощью и 
советом — это почетно. 
Вдвойне почетно, когда об
лекают тебя высоким зва
нием — наставник. Сейчас 
около 80 работников Ков- 
дорского ГОКа носят это 
звание.

23 марта в большом за
ле Дворца культуры собра
лись наставники и проф
союзные активисты комби
ната. Так случилось, чго 
слет наставников совпал со 
знаменательным событием 
— XVI съездом профсою
зов СССР. С информацией 
о съезде выступил предсе
датель профкома А. В. Тре- 
ничев.

Опытом, мыслями о вос
питательной роли настав
ника с трибуны слета по
делились лаборант цеха за
водских лабораторий Н. И. 
Акимочкина, сменный мас
тер обогатительного ком
плекса В. Г. Гладышккн, 
директор универмага «Ков- 
дор» Л. В. Федоренко. 
Разговор шел об индивиду
альном подходе к новичкам 
на производстве, о личнос
ти воспитателя, об органи
зации наставничества в 
комсомольско - молодеж
ных коллективах.

Почетными грамотами 
администрации и профко

ма Ковдорского ГОКа были 
награждены лучшие на
ставники:

машинист экскаватора 
рудника «Железный» Ана
толий Иванович Жаравин, 
сменный мастер обогати
тельного Комплекса Миха
ил Петрович Напалков, ди
ректор магазина № 1 Ма
рия Ильинична Волкова, 
директор универмага «Ков- 
дор» Лидия Васильевна 
Федоренко, токарь обога
тительного комплекса Вик
тор Александрович Бобы
лев, слесарь цеха подготов
ки производства Василий 
Александрович Бодров, ла
борант цеха заводских л а
бораторий Галина Павлов
на Жевнерева.

Почетных грамот были 
удостоены также профсо
юзные активисты:

механик ОРСа Анатолий 
Ефимович Трефилов, на
чальник производственного 
отдела управления комби
ната Виктор Александрович 
Костромин, шофер цеха 
технологического транспор
та Владимир Васильевич 
Михельсон, взрывник руд
ника «Железный» Влади
мир Иванович Маркушии, 
машинист конвейера обога
тительного комплекса Ва
лентина Васильевна Кли
мова заведующая произ
водством столовой № 10 
ОРСа Лидия Егоровна Ко
нева.

Большая группа произ-. 
водственников — воспитате
лей рабочей молодежи бы

ла награждена ценными по
дарками.

Г. косицын,
инженер по соцсорев
нованию Ковдорского 
ГОКа.

Дело 
мастера

Эти факты при сопостав
лении противоречат друг 
другу. С одной стороны, 
обшее мнение, что Совет 
мастеров комбината «Ков- 
дорслюда» с октября 1975 
года практически ничем се
бя не проявил. С другой, 
Знамена Министерства про
мышленности строймате
риалов и ЦК профсоюза,. 
Кировского горкома КПСС 
в президиуме слета свиде
тельствуют о значительном 
вкладе мастеров в успех 
коллектива.

Дело в том, что Советы 
мастеров на рудниках смо
гли обойтись без централь
ного координирующего ор
гана, приложили максимум 
стараний, справились со 
своими функциями самосто
ятельно. Но слет волнова
ла не констатация фактов 
отчетного периода, а вы
работка программы на бу
дущее.

Есть смягчающие обстоя
тельства: Совет мастеров
комбината менялся на хо
ду. Люди увольнялись ив 
комбината, 'подходящей за

мены не находилось. К то
му же план свой Совет вы
полнил. Дело в другом —- 
план этот был невелик и во
объему, и по задачам.

В основных подразделе
ниях комбината (за исклю
чением автотранспортного 
предприятия) Советы ма
стеров со всей ответствен
ностью отнеслись к своему 
назначению. Почетным счи
тается по итогам социали
стического соревнования за 
воевать звание «Лучший 
мастер — воспитатель». 
Лишь самые достойные бы
ли победителями, такие, как 
мастер смены флогопитовой 
фабрики рудника «Ковдор» 
Л£анна Николаевна При- 
Луцкая или ныне носящий 
это звание мастер смены . 
рудосортировки рудника 
«Чалмозеро». Владимир. 
Петрович Саражин.

О роли личного примера 
хорошо говорил на слете ' 
начальник горного участка 
рудника «Ковдор» Юрий 
Александрович Плотников. 
Самого же Юрия Александ
ровича как наставника луч
ше всего аттестует такой 
факт: его ученик молодой 
горный мастер рудника 
«Ена» Станислав Сердюк 
сам ныне считается достой
ным наставником. На ком
бинате 27 молодых специа
листов работают мастерами,' 
в институтах и техникумах 
учатся семеро. У молодых 
специалистов — хорошие 
теоретические знания, зада

ча для опытных специали
стов — помочь им быстрее 
овладеть производственным 
опытом.

Мастер — руководитель, 
мастер — воспитатель, ма
стер — специалист своего 
дела. Начальник третьего 
участка рудника «Риколат- 
ва» Василий Никифорович 
Турин подал в минувшем 
году шесть рационализа
торских предложений из 35 
по руднику, признанному 
передовым в рационализа
торской деятельности. М ож
но отметить и механика 
флогопитовой фабрики руд
ника «Ковдор» Владимира 
Петровича Седышева, на 
его счету тоже шесть пред
ложений. А на счету меха
ника рудника «Ена» Ана
толия Захаровича Хамито
ва — девять предложений, 
пять уже внедрены в про
изводство и дали значи
тельный эффект.

Участники слета подняли 
немало проблем. Основные 
направления — совершен
ствование координирующей 
деятельности Совета масте
ров комбината. Мастер — 
организатор, воспитатель * 
наставник должен быть ка 
переднем крае борьбы ,э* 
повышение эффективности 
производства и качества 
продукции.

В. ЧЕРЕМНЫХ, 
инженер научно-техни
ческой информации 
комбината «Ковдор. 
слюда».

♦  ДОСТОЙНО ПОДРАЖАНИЯ ♦ ; :♦  3 АПРЕЛЯ — ДЕНЬ ГЕОЛОГА

С вер х  плана
28 марта коллектив гор

но-обогатительного комби
ната «Ковдорслюда» за
вершил квартальную про
грамму выпуска и реализа
ции продукции. До конца 
месяца слюдодобыгчики 
реализовали дополнитель
ной продукции на 200.000 
рублей.

Профком комбината под
вел итоги социалистическо
го соревнования за фев
раль. Во всех категориях 
впереди — коллектив руд
ника «Чалмозеро»: рудник 
в целом, рудосортировка, 
участок открытых горных 
работ.

ТРЕВОГА!

И хорошее 
настроение

«Ничто не дается нам так 
дешево и не ценится так 
дорого, как вежливость»,— 
гласит народная мудрость. 
Именно эти слова пришли 
на память, когда я на днях 
поднималась на пролет мо
ста через железнодорожные 
пути у железорудной фаб
рики — в глаза бросился 
яркий плакат: «Здравствуй
те, товарищи! Желаем вам 
успеха в труде». Это было 
так неожиданно и вместе с 
тем приятно, что у меня 
словно крылья выросли.

Возвращаюсь с работы и 
опять чудо — перед глаза
ми яркая надпись: «Благо
дарим вас за честный труд! 
Хорошего вам отдыха!».

Вскоре после этого—еще 
одна приятная встреча. 
Поднимаюсь по лестнице в 
ЦТТ. На красочно оформ
ленном стенде — слова: 
«Автомобилисты, желаем 
вам плодотворного труда!». 
Возвращаешься из цеха — 
снова теплые слова «Спа
сибо за добрый труд, това
рищи!»

Не говорите, что мелочи. 
Побольше бы таких «мело
чей» встречалось на нашем 
пути.

Е. ЕРЕМИНА, 
инженер цеха завод
ских лабораторий.

Был подвал— 
стал корт

19 марта комсомольцы 
рудника «Железный», уп
равления Ковдорского ГОКа 
и ремонтно-строительного 
участка вышли на суббот
ник. Они решили оборудо
вать пустовавший подвал 
школы № 18 под закрытую 
городошную площадку.

Дружно взялись за лопа
ты. А потом, когда убрали 
камни, утрамбовали пло
щадку, покрыли ее резиной. 
И хоть сразу приступай к 
тренировкам. Федор Трофи
мович Володькин познако
мил комсомольцев с прави
лами игры. А Михаил Зоб- 
ков продемонстрировал 
технику броска. Желающие 
тут же попробовали свои 
силы.

Н. НИКИТИН, 
мастер спорта, чемпион 
СССР по городкам.

Днём с огнём
Д авно  м инула полярная 

ночь, с ко р о , очень с ко р о  
наступит полярны й  день. 
С олнце, н есм отря  на м о р о 
зы, светит все ярче, Но со 
вдается впечатление, что 
присутствие солнца за сте 
нам и все ещ е не замечает 
адм инистрация н е которы х 
цехов ком бината.

29 м арта в 15 часов го 
рели  все лампы  в бадде 
леитовом  перед ел е  о б о га 
тительного  ком пл екса , в 
Теплых переходах, снаб

женных громадными окна 
ми, на участке гравитации. 
Та же самая картина ■ 
главном пролете ремонтно- 
механического цеха, в но
вом  гараже цеха подготов 
ки  производства. Д аже в 
отделении мойки машин, 
ещ е фактически не приня
том а эксплуатацию и ис
пользуемом в качестве 
вспомогательной стоянки , 
то ж е  полная иллю м инация . 
А сквозь  окна, с квозь  ф о 
нари льются потоки яр-

кик солнечных л у ч е й .
Для епраеки, напомним, Г 

что в третьей декаде мар |  
та освещение улиц по |  
граф ику включалось в 20.00 |  
и выключалось в 5.30. 7с ц 
есть минимум  часов один- у 
надцать в помещениях уже I  
совсем не нуж но добавлять § 
местное освещение. На фо- ^ 
не солнечных лучей оно да- £ 
же не заметно. А включе- у 
но, потребляет электро  
энергию.

Н. БЕРЕЗИН,
заместитель председа
теля группы народного 
контроля комбината.

В настоящее время контроль за качеством руды на
рудник# «Железный» ведется по данным геофизического 
опробования. Геофизики рудника определяют содержа
ние жей'еза в руде по магнитному каротажу буровзрыв
ных скважин.

Предварительная эталонировка аппаратуры, промер 
скважин, камеральная обработка результатов измере
ний — всем этим занимаются рабочие геофизического 
опробования. Галина Хлипавко и Надежда Напалкова 
недавно работают в геофизической службе рудника Ч 
Инициативные, вдумчивые, девушки успешно овладева 
ют методикой опробова
ния, сложной аппарату
рой. На снимке они как 
раз готовят к работе 
магнито-каротажную ап
паратуру.

Фото Н. Ганиевой.

!♦  готовы? #

2 3 - 2 4
третий 

традиционный
Розыгрыш традиционного 

приза «Рудного Ковдора» 
по лыЗйным гонкам назна* 
чей на 23—24 апреля.

В программу соревнова
ний внесены некоторые по* 
правки. Мужчины будут 
соревноваться на дистанци
ях 15 и 5 (старший во«5 
раст) километров, женщины 
соответственно 5 и 3 кило
метра. Для школьников 
старшего и среднего воз
раста установлены дистан
ции 10 и 5 километров, для 
младших — 5 и 3. Эстафе
та пройдет в восемь эта
пов: 5хЗхЗх2х2хЗхЗх5.

В соревнованиях примут 
участие лыжники Ковдор
ского ГОКа, комбината 
«Ковдорслюда», треста 
«Ковдорстрой», Ковдоо- 
ской геологоразведочной 
партии, а также, гости аз 
Чупы — команда комбина
та «Карелслюда». Участву- 
ют команды средних школ 
№ 17, 18 и 13 (пос. Ен- 
ский).

В оргкомитет соревнова
ний вошли Н. П. Поздня
ков (председатель), Ю. П. 
Малайчук (заместитель).
С. В. Никрндров, Г. Е. Се
мин, В. В. Торбин, В. А. 
Каравашкчн, Н. Е. Семин. 
Главным судьей назначен 
В. П. Толстое, заместите
лем — А. К, Бирюков, от- 
ветег венным секретарем — 
Л. Н. Шагина.

Каждый коллектив из 
числа участников соревно
ваний должен выделить по 
2 человека в состав судей
ской коллегии.

Заседанн» оргкомитета 
состоится в следующую 
пятницу, 8 апреля, в поме
щении горисполкома (17).



Начало всех начал

' ■ W..*4  jj,

Б уровая.
Ф ото  H. К у кл и н а .

Метр 
за метром

Б уро вики  поним али, что 
свое вр е м е н н о  вы полнить 
весь объем  работ на де 
тальной р а зве д ке  апатит- 
ш т а ф ф е л и т о в ы х  руд  
в о зм о ж н о , лиш ь р е з к о  
увеличив п р о и зво д и те л ь 
ность труда. Д остигнутая 
д о  1975 года м аксим альная 
п р о хо д ка  280— 300 м етров 
не устраивала.

Разработали н о в ую  тех
н о л о ги ю  б урени я  с п р и м е 
нением  м алоглинисты х раст
воров , ор га ни зовали  гл и 
нистую  станцию . С реди 
б ригад  ра звер нул ось  со ц и а 
листическое соревнование 
за д о стиж е ни е  р е ко р д н о й  
пр о хо д ки . По пр е д л о ж е н и ю  
б ур о в и ко в  н орм ы  вы ра б о т
ки  бы ли уж есточе ны  на 
пять процентов .

П ервой  че ты р ехсотм ет
ровы й  р у б е ж  переш агнула 
тринадцатая бригада Н. Я. 
Богачева. И ю нь 1975 года

—  430 по гонны х м етров. 
Эта ж е  бригада д важ ды  
подним ала р е ко р д  и д о в е 
ла его  д о  494 погонны х 
м етров .

П ро ход ка  400 м етров  в 
м есяц  стала н орм ой . А в 
январе 1977 года бригада 
N° 12 И. П. П ронина уста 
новила новый р е ко р д  —  
535 по гонны х м етров. 1 м а р 
та б ур о в и ки  встали на 
25 -д невную  вахту в честь 
25-летия геол огич еской  
служ б ы  на К о л ьско м  п о л у 
острове  и д о ср о чн о  вы п ол 
нили план марта.

Л . С М И Р Н О В А , 
старш ий эконом ист 
К овд ор ско й  геолого 
разведочной партии.

Проверка 
шурфом

С л ож н ое  геол огическое  
строение  м е сто р о ж д е н и я  
апатит-ш таф ф елитовых р уд  
треб ует заверки  данных 
б урени я  го р н ы м и  вы ра б о т

кам и  Д ля этого  проход им  
ш урф ы  глубиной  до 20 мет 
ров, д и а м етр ом  1— 2 м е т
ра, совм ещ енны е со ство 
лом  скваж ины . С оздаю тся 
во зм о ж н о сти  для изучения 
гр а н ул о м е тр и ч е ско го  с о 
става руд , определяется 
объем ны й  вес, а такж е  о т 
бираю тся технологические 
пробы  для лабораторны х и 
по лупр ом ы ш ле нн ы х испы 
таний.

С января горн ы й  цех ра 
ботает трем я звеньям и. 
Тон задает ко м со м о л ь ско  
м о л о д е ж н о е  звено. В янва 
ре го р н я ки  прош ли  46 п о 
гонны х м етров  ш урф ов, в 
ф еврале —  78, а в хдарте 
пе р е кр ы л и  и эту циф ру.

В составе ко м со м о л ь ско - 
м о л о д е ж н о го  звена тру 
дятся А. Л иходед, Н. Ж и ль
цов, В. Иванов и П. К л и 
м ентовский . Развитый дух 
соревнования гарантирует 
успеш ное  вы полнение по 
ставленной задачи.

О. П Е Т Р О В , 
член бю ро В Л К С М  
К овд орской  ГР П .

Сквозь 
магический 
кристалл

‘Специалисты  считаю т, что 
уникальной  ф логопитовой  
аалеж и в К о в д о р е  хватит 
на триста лет. Результаты 
р а зве д ки  по казы ваю т, что в 
глуби н у  залеж ь уходит ьа 
600 м етров  (гл уб ж е  бурить 
пока  не пытались).

К  д о р а зв е д ке  гори зон та  
+  104 м етра  на р уд н и ке  
«Ко вдо р»  ге о л о ги  п р и сту 
пили в п р о ш л о м  году. 
С воевр ем енность  этих м е 
р о при яти й  очевидна. Г о р 
н яки  по д ош ли  к  гид р оти зи- 
рованной  зоне, качество 
сы рц а  в этой зоне  р е зко  
ухудш ается.

М н ого о тр а сл е во е  хо зя й 
ство ком бината  ставит се р ь 

езн ы е  задачи пе ред  ге о л о 
гической  сл уж б ой . О дной  
из важ нейш их является при 
ро ст  запасов м ускови та  на 
руд н и ка х  «Ена» и «Риколат 
ва». Пути прироста  разны е: 
р а зве д ка  ранее установ
ленных слю д он осн ы х ж ил  
на ф лангах и более гл у б о 
ких гори зон тах ; выявление 
новы х ж ильны х тел.

П ока  что об щ ий  объем  
геол о го р а зве д о ч н ы х  работ 
на ком би н ате  ограничен. 
План пред усм атривает п р и 
ро ст  запасов за год  в п о л о 
вину м еньш ий  добы чи.
Ком бинат вы ходит в Главк 
с пр о сьб о й  пересм отре ть  
плановы е н орм ы  и ура в 
нять показатели  прироста
запасов и д об ы чи  слю ды .

А. Ш А Х О В , 
старш ий I геолог ко м 
бината «К о вд о рсл ю - 
да».

Более двадцати  пяти  лет работает в геологин Н и ко 
лай Я ковлевич Богачев. С 1958 года он на разведке 
м есторож дений Ковдора. Буровой  мастер К овд орской  
Г Р П  Богачев неод нократно  признавался победителем 
социалистического  соревнования. За ударны й труд  он 
н а граж д ен  орденом О ктя б р ьско й  Р еволю ции.

Ф ото  М . Афанасьева.

Геофизический прицел
Р овно год  назад лауреат 

Л енинской  прем ии  главный 
геол ог К о вд о р ско й  ГРП, 
кандидат геол ого  м и н е р а 
л огических наук Б. И. Сули 
мов так отозвался о геоло 
гической  служ б е  ко м б и н а 
та: «С остояние уд овле тво 
рительное . О д нако  без 
д альнейш его  улучш ения 
все удовлетворительное  се 
годня становится завтра 
б е зн а д е ж н о  отсталым Ком  
бинату н еоб ход и м о  и д аль
ше заботиться об у кр е п л е 
нии этой служ б ы ».

И служ б а  эта укрепляет
ся постоянно. В 1977 году 
ор га ни зо ва н о  геоф и зич е 
ское  руд н и чн о е  звено. Уже 
начато вн ед рени е  ра зли ч
ной новой геоф изической  
аппаратуры , котора я  п о 
зволит оценивать с о д е р ж а 
ние ж ел е за  в б уровзры вны х 
скваж инах и взорванной  
массе.

О п р о б и р ую тся  и р а зр а б а 
ты ва е тся  геоф и зические  
м етод ы  качественной  о ц е н 
ки в зорванной  массы, к о т о 
ры е д о л ж н ы  по служ и ть  о с 
новой для составления по- 
забойны х и по уступны х ка 
чественных карт (го р н о -те х 
ноло ги че ски е  карты ) и б у 
д ут способствовать более 
в ы со ко м у  у р о в н ю  о б с л у ж и 
вания горн ы х работ.

В К о в д о р с ко м  ГОКе, 
единственном  сре д и  п р е д 
приятий отрасли, начаты 
ш и р о ки е  ге о л о ги ч е ски е  р а 
боты для обеспечения 
склад ирования различны х 
типов р уд  (м а л о ж е л е зи с 
тых апатитовых, силикатны х 
и карбонатны х, штаф ф ели 
товых и д руги х). Это уж е  
забота о пе рспекти ве  р а з 
вития ком бината.

С л о ж н о е  ге ол огич еское  
строение  м е сто р о ж д е н и я  
при  условии, ко гд а  ф акти 
чески  вся площ адь о тр а 
б отки  представлена п р о 

м ы ш ленны м и балансовы ми 
рудам и, уж есточает задачу. 
К том у же, м н о го  труд но с 
тей выявилось и в п р о ц е с 
се освоения севе рн ого  
участка м е сто р о ж д е ни я . 
О б щ епр инятое  ге о л о ги ч е 
с ко е  обеспечение  горны х 
ра бот  с о п е р е ж а ю щ е й  ка 
чественной хар акте ри сти 
кой  здесь явно наруш ено. 
Сейчас на площ ади участ
ка ш и р о ки м  ф ро нтом  п р о 
водится эксп луатаци он но 
р а звед о чн ое  б урени е , а в IV  
квартале К о вд о р ска я  ГРП 
приступит к д ора зве д ке .

В заим освязанны й хар ак
тер со д е р ж а н и я  ж е л е за  в 
м агнетите с сод ер ж ан ие м  
ж е л е за  в концентр ате  о п 
ределяет направленность 
всех оце но чн ы х  ге о л о го 
ге оф и зич еских  работ 1977 
года и по сл е д ую щ и х  лет. 
О чевидны  кр ай н ее  н е п о 
стоянство, ш и р о ка я  и зм е н 
чивость этого, пож алуй , 
наиболее главн ого  для 
перспективы  качественно- 
техн ол оги ческо го  п о ка за 
теля. /

Решение этого вопроса  
требует ра зр а б о тки  новы х 
видов ге о л о ги ч е ско го  и 
геоф и зическо го  о п р о б о в а 
ния, ш и р о ко й  постановки  
эксплуатационно - о ц е н о ч 
ных работ и все сторо нн е 
го изучения сод ер ж ания  
ж елеза в магнетите, как  в 
ка ж д о м  отд ельном  типе 
руд , так и распределения 
его в цел ом  по вертикаль
ны м  и горизонтальны м  се 
чениям  уступов отработки. 
Д р у ги м и  важ ны м и направ
лениям и работы  является 
выяснение возм ож носте й  
количественной  оце нки  с о 
д е р ж а н и я  ф осф ора и ц и р 
кони я  в буровзры вны х 
скваж инах.

В. ШАПОШНИКОВ, 
главны й  геолог ком 
бината.

Клад - -
за ведомственными 
замками

С тационарной  ге о л о ги 
ческо й  сл уж б е  на К о л ь 
с ко м  полуострове  испол ни 
лось двадцать пять лет. 
Ю би лей  ге о л о го р а зв е д ч и 
ки встретили о п р е д е л е н 
ны м и успехам и в создании  
м ин е ральн о -сы рьево й  базы 
для гор н о хи м и че ско й , ч е р 
ной, цветной пр ом ы ш ле н  
ности и пром ы ш ленности  
строительны х м атериалов.

К о в д о р ски й  м ассив в 
этом  отнош ении  об ъ е кт  
осо бы й , п о с ко л ь ку  р а сп о 
лагает м ин е ральн ы м и  р е 
сурса м и  для всех вы ш е
указан ны х отраслей  п р о 
м ы ш ленности . С од ной  
сторон ы , это ф актор  п о л о 
ж и тел ьны й  —  есть база для 
роста  горо да , развития 
п ром ы ш ленны х п р е д п р и я 
тий, с д р у го й ... о тр и ц а 
тельный. Так ка к  создает 
м е ж ве д о м стве н н ы е  с л о ж 
ности, то р м о зя щ и е  п р о 
м ы ш ле нное  освоение  о т 
дельны х м е сто р о ж д е н и й , 
а та кж е  п о р о ж д а е т  о п р е 
д еленны е труд но сти  в р а з 
витии сам о го  горо да .

Н аверное, нет н е о б хо 
д им о сти  возвращ аться к 
у ж е  и зве стн ом у и писать о 
р а зв е д ке  м е сто р о ж д е н и й  
ко м п л е ксн ы х  ж ел е зн ы х 
руд , м ело ж елези сты х апа
титовых, ф логопитовы х и 
ве р м и кул и то вы х  руд , а 
т а кж е  карб онатитов  как ис
точника  сы рья  для п р о и з 
водства си ли ка тн ого  к и р п и 

ча. Д ен ь  геолога  —  праэд 
н ик проф ессиональны й и 
л о ги чн о  ско н цен тр ир овать  
вним ание на ещ е н е р е ш е н 
ных задачах и проблем ах 
д альнейш его  п р о м ы ш л е н 
н о го  освоения м е с т о р о ж 
дений Ковд ора .

О сновная задача,» над ре 
ш ерием  ко то р о й  трудится в 
настоящ ее врем я коллектив  
ге о л о го р а зв е д ч и ко в  —  о б е 
спечить в этом  го д у  ут 
в е р ж д е н и е  в Госуд арствен 
ной ком и ссии  по  зепасам 
запасов м е сто р о ж д е н и я  
апатит-ш таф ф елитовы х руд . 
Б уровы е и горн ы е  работы  
планируется  заверш ить в 
ию ле те ку щ е го  года. И н 
ституту «Гипроруда» п е р е 
даны м атериалы  д ля  ге о л о 
ги ч е ско го  обоснования п р о 
екта постоянны х конд ици й . 
О тобрана  и передана 
К Ф А Н у  технологическая 
пр об а  —  120 тонн —  для 
по лупр ом ы ш ле нн ы х испы 
таний.

На по вестке  дня новая, 
д ополнительная задача —  
отобрать и передать в ню не 
М и н хи м п р о м у  ещ е од ну 
п р о б у  —  на этот ра з  ты
сячу тонн  —  для дополни  
тельных п о л уп р о м ы ш л е н 
ных испытаний. Геол огиче 
ская часть дела реш ена: 
нам ечены  места отбора 
проб ы , составлен пр оект  
те хн ич еско го  задания, уч и 
ты ваю щ ий руды  при трех 
б ортовы х со д ер ж ан ия х  пя-

тио ки си  ф осф ора  8, 6 и 4 
п р оцен тов  в пр оектны х к о н 
турах карье ра  апатит-штаф - 
ф ел итового  м е сто р о ж д е  
ния. М и н хи м п р о м  реш ает 
воп рос , кто  и где см ож ет 
провести  под обн ы е  испы 
тания в сж аты е ср о ки .

После заверш ения всех 
ра звед о чны х работ, ут
в е р ж д е н и я  запасов в Г осу
дарственной  ком и ссии  по 
запасам  и п р о м ы ш л е н н о го  
освоения м е сто р о ж д е н и я  
К о в д о р  д ополнител ьно  бу 
дет поставлять 510— 540 ты 
сяч тонн  апатитового  к о н 
центрата в год  с со д ер ж а  
нием пятиокиси  ф осф ора 
34— 35 процентов  и 120-— 
140 тысяч тонн м агнетито  
во го  концентрата  с сод ер  
ж ан и ем  ж ел е за  65 п р о ц е н 
тов.

А  в пе рспекти ве  реш е 
ние карб онатитово й  про 
блем ы . Это уж е  не задача, 
а им енно  пр облем а, суть 
ко то р о й  в кратц е  сводится 
к сл е д ую щ е м у . Карбона 
тит —  горная пород а , со 
стоящ ая в осн о вн о м  из 
кальцита (65— 75 п р о ц е н 
тов), апатита (8— 12 про 
центов), м агнетита (5— 8 
пр о ц е н то в ) и д руги х  м ине 
ралов. М е сто р о ж д е н и е  к а р 
бонатитов располагается 
м е ж д у  ж е л е зо р у д н ы м
ка р ь е р о м  и хвостохрани 
лищ ем, под  м е с т о р о ж д е 
нием  апатит-ш таф ф елито- 
вых руд . Запасы ка р б о н а 
титов п р и м е р н о  равны  1,5—  
2 м ил лиард ам  тонн. В на 
стоящ ее вре м я  эти запасы 
рассм атриваю тся как источ 
ник апатитового  и м агне- 
титового  концентрата .

О д нако , н и зкие  со д е р ж а  
ния этих ком по не нтов  и 
техн ологи чески е  труд ности  
при  получении апатитового 
концентрата  не по зволят п о 

лучить б лагоприятны х э к о 
ном и чески х  показателей . 
Д л я  д об ы чи  карбонатитов  
м о ж н о  построить карьер  
л ю б о й  м ощ ности , а, как 
известно, чем  больш е м о щ 
ность предприятия, тем в ы 
ше его  экон о м и че ски е  п о 
казатели. И спользование 
кальцитовой  составляю щ ей 
карбонатитов  (по сути, это 
и звестняк) та кж е  позволит 
значительно улучш ить э к о 
ном и чески е  показатели.

Е динственным  е м ки м  п о 
требителем  известняка  на 
К о л ьско м  по л уострове  м о 
ж ет  стать алю м иниевая 
пр ом ы ш ленность , а точнее 
гл и но зе м н о е  пр ои зво д ство  
на базе хи б и н ско го  неф е
лина и ко в д о р с ко го  и з 
вестняка. Известно, что хи
бин ский  неф елин сб р а сы 
вается в хаостохранилищ а. 
В гл и н о зе м н о м  п р о и зв о д 
стве используется  лишь д е 
сятая часть его. Н еф елин 
везут в П икалево под  Л е 
н ин гра до м , там спе каю т с 
и звестняком , полученны й 
гли но зе м  снова тр а н с п о р 
тир ую т на Кольски й  п о л у 
остров  в Кандалакш у, где 
из него  и получаю т м етал 
лический  алю м иний.

В свое врем я (в 1946 го 
ду) В сесою зны й  а л ю м и 
ниево-м агниевы й  институт 
разработал  технико  эко н о  
м ич еское  об основание «О 
перспективах и спол ьзова 
ния в гл и н о зе м н о м  п р о и з 
водстве Кольских неф ели 
новых концентратов», со 
гласно ко т о р о м у  в 1990 го 
ду для этих целей д о л ж н о  
идти 12— 16 м иллионов тонн 
н еф ел инового  ко н ц е н тр а 
та. Значит, потребуется  45 
м иллионов тонн апатиткар- 
бонатной руды .

С егодня по лож е ни е  та 
ково, что М инцветм ет счи

тает более оправданны м  
о р иентировать  ал ю м и ни е 
в ую  пром ы ш ленность  на 
п р иво зн ой  аф риканский  и 
австралийский  боксит, н е 
ж ел и  на Кольский  нефелин. 
В этом  и заклю чена  суть 
пр об лем ы , над ко торо й  еще 
придется поработать.

Размы ш ляя над историей 
освоения наших м е сторо ж  
дений, видиш ь что их «бе 
ды» —  от их ко м п л е ксн о с 
ти, нестандартности к ут
вер ди вш и м ся  эталонам. 
Видимо, вы ход в создании 
новых управленческих
ф орм , организованны х с 
таким  расчетом , чтобы весь 
го р н о р уд н ы й  район замы 
кался на один  управленче 
ский  аппарат.

П анацеей от м ногих бед, 
в о зм о ж н о , м о гл о  бы стать 
созд ание  в К о вд о р е  т е р 
р и то р и а л ьн о го  пр о м ы ш л е н 
н о го  ком пл екса . Чтобы 
показать, что это не беспоч- 
аенны е рассуж дения , при 
веду лишь од н у  циф ру. По 
д анны м  института «Гипро 
минеметаллоруд», чистая 
прибы ль от эксплуатации 
тол ько  ф ло го пи то вого  м е с 
то р о ж д е н и я  составляет о к о 
ло 17 м иллионов рублей  в 
год. То есть за десять лег 
работы  сум м а полученной 
прибы ли вплотную  прибли 
зится к общ ей  стоимости 
всех капитальных затрат в 
К о в д о р ски й  горн ор уд н ы й  
район. А ведь ф логопито- 
вое пр оизводство  не явля 
ется вед ущ им  в Ковд оре . 
С таких позиций  проблем ы  
освоения, наприм ер, а н о 
м альной  зоны  м е с т о р о ж 
дения просто  не сущ ество 
вало бы.

н  Г О Л И К О В , 
секретарь партбю ро 
К овд орской  геолого
разведочной партии.

Штаб действует
Кам ер альн о  - тематиче

ская груп па  геологической 
сл уж б ы  комбината «Ков- 
д о рсл ю д а» , возглавляемая 
Н и ко л а е м  М ихайловичем 
М анаевы м , подготовила два 
пересчета  запасов м ускови  
та со вм естн о  с М урм анской  
экспед ици ей . Недавно ге о 
л о ги  защ итили проект по 
Риколатве, разработка к о 
т о р о го  заняла два года. 
С ейчас кам еральщ ики  за 
няты ревизией  балансовых 
запасов по мусковиту.

Член КПСС, заместитель 
се кр е та р я  партбю ро уп 
равления комбината Н. М . 
М анаев трудится в геологи 
ч е ско й  служ б е  «Ковдор 
слю ды » с 1969 года. Д о  
этого  он изучал пегматит 
в Карелии.

Г. Ч Е Р Е М Н Ы Х ,
главны й  геолог Г О К а  

«Ковдорслю да».

На сним ке: начальник
кам ерально - тематической 
гр уп п ы  Н. М . Манаев (еле 
ва ) и старш ий геолог Э. И 
Ш м и ге л ьски й  об суж д аю т 
рабочие чертежи.

Фото М. Близнюка.



♦  КОВДОР — УДАРНАЯ СТРОЙКА

Почта: 
до востре
бования?

Все, что зависело от свя 
зистов - эксплуатационни
ков в деле подготовки но 
вой автоматической теле 
фонной станции, выполне
но. Для того, чтобы вклю
чить АТС на 400 номеров, 
нужно немногое: закончить 
прокладку кабеля, стыкую 
щего вновь вводимую стан
цию с ныне действующей 
А предприятиям-абонентам 
— Ковдорскому ГОКу, 
ГОКу «Ковдорслюда», тре
сту «Ковдорстрой» — под
ключить дома к новой АТС.

Например, для подключе
ния домов в Микрорайоне 
нужно протянуть на не
сколько десятков метров 
кабельный трубопровод и 
смонтировать кабельный 
колодец. Но ГОК «Ков
дорслюда» (который взял
ся выполнить эти работы 
собственными силами) яв
но не торопится.

Учитывая, что все сроки 
прошли и пора приступать к 
монтажу АТС на 1.000 но
меров, областное управле
ние связи взялось высту
пить в роли заказчика и 
совместно с генподрядчи
ком — трестом «Лентеле- 
фонстрой» — довести VrC 
до проектной мощности в 
I квартале будущего года 
В этом году «Лентелефон- 
строй» освоит 70 тысяч 
рублей и столько же — в 
будущем. Так что теперь 
уже ориентируемся не на 
временную, а на постоян
ную телефонную станцию.

Что касается почтового 
отделения, то оно пустует, 
в сущности, тоже из-за ма
лости. Почту, естественно, 
нужно открыть вместе с те
леграфом. Но опять же 
нет связи — остался в не
доделках небольшой уча
сток воздушной линии. И 
вопрос: когда откроется но
вая почта? — только из-за 
этого остается открытым.

н. ПОПОВ,
начальник Ковдорско-
го линейно-техническо
го узла связи.

Дальний
объект

В половине восьмого от 
лравляется автобус. Самый 
дальний маршрут на Ков
дорской стройплощадке 
Едешь, думаешь, рассчиты
ваешь.

Расставить людей. Сей
час их полный автобус, по
чти вся бригада. Март вы 
дался, в общем, рабочий 
Каждую смену, каждый 
день — все при деле. «Рас
считываемся» со складом 
оборудования. Надо бы за 
нять там побольше людей 
Фундаменты к воротам 
Это трое, четверо... А за
крывать стены с торцов? 
Давно бы налегли. Только 
вот нечем закрывать Зна 
чит, опять, и сегодня, и 
завтра осаждать комбинат 
производственных пред
приятий.

Без работы, правда, ни
кто все равно ие останется 
На втором складе дела 
хватит. Выставлены колон
ны, все восемь балок нали
цо. А ребятам, занимаю
щимся перекрытием, как 
раз не мешает в помощь 
еще двоих. Ж аль только, 
что из-за этих самых тор
цовых стеновых панелей 
останутся «хвосты» на 
складе оборудования.

Сегодня будет швеллер 
Значит, еще один шаг к за
крытию первого склада 
Сварщики опять жалуются: 
кислорода нет. Где его те
перь взять? Спецмашина 
сломалась. Объект на от
шибе Без постоянной де
журки — простои. То кис
лорода нет, то угольных 
стержней.

Двадцать пять человек, 
все на местах.

База материально-техни
ческого снабжения. Сдела
но много. И делать еще по
рядочно. Главное, чтобы 
ритм. А то: январь — про
стои, февраль и так и сяк. 
Ритм смены — ритм се 
снабжения. Надо, чтобы 
как в последний месяц. 
Только еще ритмичней.

Н. ПЕТРЮК, 
бригадир комплексной 
бригады СМУ «Пром- 
строй-1».

Ждем
и надеемся

Строится новая, четвер 
тая в городе, школа. По 
проекту — самая большая 
в Ковдоре. Очень и’ очень 
нужная.

Б. Ф. Гонтарь, директор 
средней школы № 18:

— Когда-то наша шко
ла располагалась чуть ли 
не на окраине. Сейчас и с 
севера, и с востока — но
вые дома. Сегодня в школе 
40 классов, 5 групп про 
пленного дня. Классных по
мещений — 28. Значит, 
двухсменные занятия, ко 
всеми вытекающими отсю 
да последствиями. Откры
тие новой школы позволит 
нам оставить 32 класса и 
3—4 группы продленного 
дня Соответственно осво
бодить помещения для вне
классной работы, факульта
тивов и кружков. Станет воз
можным переход на каби
нетную систему обучения. 
Как известно, к 80 году на 
эту систему предполагает
ся перевести все средние 
школы области. Мы гото
вим оборудование кабине
тов с расчетом, что новая 
школа будет первого сен
тября открыта.

О. А. Масловская, учи
тельница школы ЛЬ 17, 
член штаба строительства 
школы на 1.176 учеников:

— В сдаче школы заин
тересованы и строители, 
и педагоги. Но прежде все
го, конечно, ученики В 17-й 
школе налажена кабинет
ная система занятий, функ
ционируют школьные му
зеи. Но если принять со 
внимание прирост учащихся 
(только тех, что придут из 
восьмилетней школы — а 
ведь будут и приезжие),то 
возникает даже тревога: 
как бы не ввести трехсмен
ку. Открытие же новой 
школы позволит перевести 
все старшие классы в пер
вую смену без ущерба для 
кабинетной системы. А 
главное, занятия в первую 
смену — требование режи
ма. Особенно важно стре
миться к его осуществле
нию у вас, в условиях Се
вера.

<► ЛЫЖИ 0  ш та н га "©  ВОЛЕЙБОЛ ф

Команда биатлонистов Ковдорского ГОКа специально побывала в Мурманске 
на Празднике Севера, чтобы иметь возможность поучиться у мастеров международ I 
иого класса. А ковдорчане, участвовавшие в лыжном марафоне, прошли науку не 
только вприглядку. % ф 0Т0 ю  петрухина.

400 очков 
вперед

Товарищеская встреча по 
тяжелой атлетике между 
сборными Ковдора и Ки- 
ровска вызвала большой 
интерес. В составе кировчан 
два мастера спорта.

Среди победителей матче
вой встречи — четверо 
спортсменов Ковдора. В 
своих весовых категориях 
успеха добились: Олег Л е
бедев (цех заводских лабо 
р а т о р и й Ковдорского 
ГОКа), Алексей Чащин
(цех КИПиА Ковдорского 
ГОКа), Сергей Кругенев 
(горотдел милиции) и Сер
гей Иванов (трест «Ковдор
строй»). Следует отметить 
кандидата в мастера спорта 
Сергея Крутенева, он от
лично подготовлялся к со
ревнованиям и заслуженно 
победил. Сильнейшими в

двух весовых категориях 
стали гости: Валерий Горбу
нов и Михаил Шама. Двое 
кировчан не взяли начально
го веса и принесли команде 
нули. В общем итоге побе
ду одержала сборная Ков
дора с результатом Г091 
очко, гости отстали почти на 
400 очков.

Отлично справились со 
своей задачей хозяева по
моста — администрация и 
спорткомитет школы № 18. 
От имени спортсменов-тяже- 
лоатлетов города хочется 
просить горисполком выде
лить постоянное помещение 
для тренировок штангистов 

В. ДВОЕГЛАЗОВ, 
тренер, кандидат в мас
тера спорта.

На десерт
Соревнованием волейбо

листов завершалась зимняя 
спартакиад? комбината. В

субботу к воскресенье шесть 
команд первой группы н во 
семь — второй выяснили 
отношения в зале спортком 
плекса.

В первой группе места 
распределились по сумме 
результатов женских и муж 
ских команд каждого цеха 
Впереди оказались волей 
болисты рудника «Ж елез
ный» Непонятную инерт
ность проявили спортсмены 
обогатительного комплекса 
(редкий случай!). Женскую 
команду они вообще не вы 
ставили, а мужская, хотя к 
победила соперников, была 
дисквалифицирована за под 
ставки.

Во второй группе хорошо 
выступила женская команда 
ОРСа и мужчины электро
цеха.

А. КУЗНЕЦОВ, 
секретарь соревнова
ний.

=♦ РАЗМЫШЛЯЮ +

Ключ
к музыкальной 
шкатулке

Неделя музыки в Ковдо
ре открылась концертом, в 
котором приняли участие 
преподаватели и учащиеся 
детской музыкальной шко
лы. Программа концерта 
была очень разнообразной: 

' здесь звучали и классиче
ские произведения,' и музы 
ка современных советских и 
зарубежных композиторов 
Исполнители—юные пиани
сты, баянисты, аккордеони
сты, скрипачи.

Зрители хорошо воспри
няли пьесы, исполненные 
старшеклассниками: Ната
шей Пыжьяновой, Викой 
Фурсовой, Леной Солонино- 
вой, Наташей Малухиной, 
Ритой Чирковой, Игорем 
Лукиным, Людой Сердеч
ной. Тепло встретили и са
мых юных: Марину Кирши- 
ну, Лену Горчакову, Таню 
Лебедеву, Пашу Куткова, 
сестер Голидоновых.

Серьезно подготовились к 
этому концерту и препода
ватели школы. Запомнилось 
трио баянистов в составе 
В. Сидоренко, В. Анискина, 
А. Жилы. Наряду с соль
ными выступлениями пре
подавателей звучали фор
тепианные ансамбли.

Прекрасным был сольный 
концерт преподавателей Г. 
Анискиной (фортепиано) и 
А. Жилы (выборный баян). 
Сложный, содержательный 
разнообразный репертуар: 
каприччио н концертино 
Репникова, большая орган
ная прелюдия Баха, экс
промт Шуберта, прелюдия 
Скрябина, чакона Баха-Бу
зони, — требовавший боль
шой кропотливой работы 
Хочется надеяться, что та
кие сольные концерты мы 
будем слушать чаще не 
только в Ковдоре, но и в 
Лейпи, Слюде, Куропте, 
Ене, так как они доставля
ют огромное удовольствие 
слушателям, обогащают наш 
духовный мир, облагоражи
вают, заставляют иначе во
спринимать знакомые про
изведения, знакомят с но
выми.

Ж аль только, что на кон
церты пришли только са
мые преданные любители 
музыки, а их не так уж и 
много в городе. Небольшую 
аудиторию собирают и кон
церты артистов Московской 
филармонии, радующих нас 
в этом сезоне серьезной 
музыкой. И это в какой-то 
степени упрек всем нашим 
активистам общественных 
организаций, учителям, ра
ботникам Дворца культу
ры. Мало технически под
готовить зал, надо еще и 
широко пропагандировать 
подобные мероприятия. 
Других ключей в музыкаль
ный мир нет.

Л. ГЕРАСИМОВА,
заведующая внештат
ным отделом культуры
Ковдорского гориспол
кома.

ГРАЖДАНСКАЯ ОБОРОНА $

В формированиях жи
лищно-коммунального уп
равления прошли учения по 
гражданской обороне. Во 

1 время этих учений аварий- 
ч но-восстановительное звено 

во главе со звеньевым А. 
* '** Волковым успешно справи-

*, ..•; лось с ликвидацией завала.
Фото Н. Ганиевой.

Э т а п  п о д г о т о в к и
Организованно проходят учения санитарных дружин 

в системе гражданской обороны Ковдорского ГОКа. 
У нас восемь подразделений: четыре основных н столь
ко же запасных Каждую дружину составляют 23 чело 
века, двадцать четвертый — водитель автомашины Ба 
зой служат цеховые коллективы, дружины сформиро
ваны в обогатительном комплексе (четыре), на руднике 
«Железный», в отделе технического контроля, в цехе 
заводских лабораторий и в управлении комбината.

Первые учения на местности пройдут в апреле, а об
щие итоги будут подведены к 4 октября — к дню ор
ганизации Гражданской обороны СССР.

Занятия с дружинниками проходят по графику, в 
конце каждой недели зачет по теории и практическим 
навыкам. Пока что наибольшую активность проявляют 
дружинники обогатительного комплекса (командир 
Н. В. Королева), очень много труда вкладывает фельд
шер здравпункта комплекса Н П. Бахта.

Фельдшера здравпунктов организовали на всех объ
ектах санитарные посты. Это небольшие формирования 
из 2—5 человек создаются в помощь санитарным дру
жинам — основным подразделениям.

Обученные дружинники могут работать в очагах мае- 
сового поражения: химических, бактериологических и 
радиоактивных совместно с отрядами первой медицин
ской помощи и подвижными противоэпидемическими 
отрядами. Сандружинники могут быть привлечены в 
помощь медицинским работникам после того, как овла
деют минимумом знаний От них требуется уметь на
ложить повязку, остановить кровотечение, провести 
обеззараживание территории, пользоваться противога
зом и индивидуальными аптечками. Элементарные ме
дицинские знания пригодятся при сортировке постра
давших на первоочередность иомоши, транспортировке 
и эвакуации.

Все дружинники активно посещают- эвнятия, овладе
вают необходимым умением я навыками.

М. ФУРСЕНКО.
начальник медицинской службы системы граждан
ской обороны Ковдорского ГОКа.

Весь
книжный фонд 
района

В августе прошлого года 
были объединены библио
теки государственной сети 
Апатитов и пригородной зо
ны. Централизованное ком
плектование и обработка 
значительно ускорили до 
ставку книг читателям. На 
основе объединения фондов, 
штатов, материальных ре
сурсов вместо ранее сущест
вовавших небольших биб
лиотек с ограниченными 
возможностями создано 
крупное библиотечное уч
реждение с системой филиа
лов, обладающих в совокуп-

Иантвлв звончатые
4 апреля в Ковдор при

едет Государственный ан
самбль песни и танца Ка
рельской АССР «Кантеле». 
Вот уже более 40 лет зву
чат на профессиональной 
сцене струны древнего музы
кального инструмента — 
кантеле. Тысячи концертов, 
сотни тысяч километров по 
родмой Карелин, по горо
дам Советского Союза, но 
зарубежным странам Арти
стам ансамбля аплодирова
ли в Хельсинки, Будапеште, 
Варшаве, Берлине. Репер
туар ансамбля разнообразен, 
самобытен, обширен и в са
мом широком смысле этого 
слова — национален.

Единственный в мире ор
кестр национальных народ
ных инструментов кантеле, 
название которого носиг 
ансамбль, исполняет не 
только произведения совре
менных композиторов, но и 
композиторов-классиков. В 
составе ансамбля на гаст
ролях находится оркестр, 
хоровая группа, танцеваль
ный коллектив и народная 
вокальная группа «Айно>. 
Программа составлена в ос
новном из национальных 
произведений. Разнообразие 
и контрастное жанровое че
редование номеров, как му
зыкальных, так и танце
вальных, поддерживает жн-

Тф НАПОМИНАЮ ф
»»■

ности сотнями тысяч книг, 
периодических изданий, биб
лиографических ' пособий, 
нот, грамзаписей, репродук
ций. Это позволяет до мини
мума свести отказы на ли
тературу, поскольку практи
чески каждый чита1ель 
имеет реальную возмож
ность использовать весь 
фонд района.

В городской библиотеке 
.Vs 1 (Горняков, 8) выстав
ка «Новые книги» прово
дятся два раза в месяц 
(2-ое и 4-ое воскресенье). 
Там же можно сделать за- 
каз па любую необходимую 
литературу. Открыта би
блиотека с 12 до 18 часов.

Н. М И Т Ю К О В А ,
заведующая город
ской библиотекой ЛЬ I.

ф РЕКОМЕНДУЮ ф
вой интерес зрителей на
протяжении двух, объемных 
по содержанию, отделений.

В Мурманской области 
«Кантеле» гастролировал 
несколько раз. После дол
гого перерыва ансамбл» 
привез новую программу 
«Земля моя, Карелия».

М. Ч Е Р В О В ,  
директор Государст
венного ансамбля 
«Кантеле».
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Чем бы 
дитя 
ни тешилось

Если и м агнитоф ону п о д 
клю чить  усилитель да в р у 
бить эту п е р е д о в ую  техни 
ку  на п о л н ую  м ощ ность, 
что будет? Будет м узы ка . 
М н о го  м у зы ки . Так м н ого , 
что  в зр ы вн и ки  р уд н и ка  
«Ж елезны й» не услыш ат ни 
од н о го  децибела, п о р о ж 
д е н н о го  взр ы во м . Хотя 
эпице нтр  м узы ка л ьн о го  
бедствия —  в д вух ки л о 
м етрах, на третьем  этаже 
д ом а по Кирова , 7 в д еся 
той квартире.

Вот что м о ж е т  простой  
м узы ка л ьн ы й  ящ ик, снаб 
ж ен н ы й  висящ им  на ф ор 
то чке  д и н а м и ко м . Кстати, 
стена д ом а вы д ерж ала . И 
о кн о  не разлетелось  в д р е 
б езги . На века  строили . А 
соседи  не вы д ер ж али . Они 
звонили , они  заты кали  уш и 
ватой, по д уш кам и , они  из 
последних сил искали по 
телеф ону защ иты .

И надо сказать, что по 
ступили правильно. С тра
ж и  по р я д ка  обратили  вни 
м ание на н е хор ош ее  п о ве 
д ение  ученика  девятого  
класса сем надцатой  ш колы  
А л еш и  Базарова и л и кв и 
д ировал и  ш ум ово й  и сто ч
ник с п о м о щ ь ю  поворота  
р у ч ки  ре гул ятора  звука . А 
ведь бы вает, что о б щ е ст 
венность в отдельны х сл у 
чаях пр о хо д и т  м им о , не 
слыш ит, не видит. И все го -  
том у, что ее лично по  ушам 
не бьет и н и ка к  иначе не 
колы ш ет.

О ко л о  цехов, строи те л ь 
ных пл ощ ад ок, прочих 
мест, где появляться н е 
о б уч е н н о м у  персоналу
пр о сто  не р е ко м е н д уе тся , 
иногда  ш астаю т с к у ч а ю 
щ ие п о д р о стки . Нет, м ы  за 
лю бознательность . К а ж е т 
ся, не бы ло случая, чтобы  
сам ы й заняты й ад м и ни ст
р а тор  возрази л  против о р 
ганизованной  экскур си и . Но 
по д о р о га м  ходят БвлА Зы , 
б ул ьд о зе р ы  и прочая не 
поворотливая техника. По 
возд уху , пе репед енуты е  
тросам и , плы вут ра зл и ч 
ные стройм атериалы . И все 
эти м ехани зм ы  заняты д е 
лом, О ни не рассчитаны  
на то, чтобы  по д  ногам и 
дети  путались.

И вот в этой связи  что-то 
не вспом инается, чтобы  л ю 
б озн ател ьн ого  пацана д ядя- 
рабочий  или тетя -ра б о тн и 
ца взяли за р у ч ку , отвели 
в с то р о н ку  и прочл и  п о п у 
л я р н ую  л е кц и ю  на п р е д 
мет, где ходить б ез  н а д зо 
ра хо р ош о , а где плохо. 
М о ж е т, п о то м у, что хит
ры е  дети  ради  ко н сп и р а 
ции не таскаю т за собой  
стационарны х м а гн и то ф о 
нов с усилителем . Или не 
растаскиваю т на м еталло 
лом  м е л ьн и ц у  на участке 
об огащ ения .

О чень, кон ечн о , хочется 
грохнуть  ж е л е зо б е то н н ы м  
в о п р о со м : «А куд а  с м о т 
рит школа?». Куд а  надо 
см отрит. На классны х ча 
сах, ка к  стало изве стно  из 
д остовер ны х и сточников , в 
б лиж айш ее вре м я  будет 
провед ен а  со о тве тствую 
щ ая разъ яснительная р а б о 
та.

«А куд а  см о тр ят  р о д и 
тели?». Кто  е го  знает. Если 
зам етят на п р о м п л о щ а д ке  
не свое го  р е б е н ка  —  то п о 
верх голов . А  в то м  к о н 
кр е тн о м  случае с г р о м к о 
го во р я щ и м  м агн итоф он ом  
ро ди тели  очень удивились 
визиту ра б о тн и ко в  м и л и 
ции. Н о  пр ип ерты е  ф акта
м и  признались, что взяли 
на п р о ка т  для р е б е н ка  в ы 
ш еозначенны й  м агнитоф он  
и что и спол ьзую т и н стр у 
м ент в целях сигнализации : 
тарахтит, значит дитя д ом а 
тешится.

ф  ВОКРУГ ФАКТА

Лыжня зовет... организаторов
Ударно стартовала ны

нешней зимой «Ковдорская 
лыжня-77». Участникам бы
ло предоставлено две лыж
ни вместо одной, и каждый 
мог выбрать трассу по ду
ше или просто отправить
ся на ту, что ближе к до
му. Лыжня Совета ДСО 
«Труд» Ковдорского ГОКа 
расположилась на привыч
ном месте, а Совет физ
культуры треста «Ковдор- 
строй» объявил себя хозяи
ном освещен ний трассы.

Были составлены графики 
дежурств, в ГОКе предста
вители коллективов цехов 
дежурили понедельно, а де
журные из подразделений 
«Ковдорстроя» — распреде
лились по месяцам.

Впечатляют цифры. На 
21 января прошлого года 
общий километраж на кон
курсе составлял 4.750 кило

метров. К этому же време
ни в нынешнем — на 10.000 
километров б о л ь ш е .
Причем, 7.400 километров 
приходилось как раз на 
лыжню треста. По вторни
кам методист производст
венной гимнастики Г. Д уб
ровская звонила в редакцию 
и не без удовлетворения 
сообщала об очередном ус 
пехе участников конкурса.

Но напрасно вы пыта
лись бы в феврале или мар
те получить у дежурных 
талон за пройденные пять 
километров. Сделай хоть де
сять кругов, не увидишь де
журных. Так же как в уп
равлении треста не найдете 
методиста Г. Дубровскую. 
Она уже работает в Апати
тах, в плавательном бассей
не. И график дежурств ис
чез бесследно.

Пробовали навести справ

ки в Совете ДСО «Труд» 
треста «Ковдорстрой», но 
председателя Совета Ю. 
Кретинина тоже нет. Он с 
недавних пор организует 
спортивную работу на руд
нике «Ена» комбината «Ков- 
дорслюда». Приходится со
жалеть, что из треста ушел 
человек, который явно пы
тался влить свежую в стра
давшее застоем спортивно
массовое движение. Ведь «с 
его появлением в тресте на
чались соревнования, массо
вые выходы на лыжню.

Дежурные на лыжне Ков
дорского ГОКа, как свиде
тельствуют участники кон
курса, последний раз по
являлись в первой половине 
марта. Между тем, уж здесь 
график потерять невозмож
но, он напечатан в «Руд
ном Ковдоре». Звоните, 
подскажем, чья очередь.

Вот 
и станем 
мы на год 
взрослей

Наш «Буревестник», в 
отличие от других школь
ных команд, явно уступал 
по классу соперникам. Так 
что мне довелось испытать 
больше приятных минут на 
трибунах, чем на поле.

В последнем туре из-за 
неявки риколатвинцев не 
играл «Север», а вообще-то 
его матчи я не пропускаю: 
в следующем году уже со
бираюсь выступать за эту 
команду из цеха технологи
ческого транспорта. Чьи-то 
коллективы пополнят и дру
гие футболисты нашего 
10 «Г».

А пока мы учимся. И в 
школе готовимся к выпуск
ным экзаменам. И на фут
боле — перенимаем все 
лучшее у ведущих спорт
сменов. Вот, например, со 
всем залом мы поддержали 
«Геолог», сражавшийся 
против самой мошной 
команды — «Горняка». Бо
лели за «Юность», которая 
без травмированного Глуш- 
него держала равный бой 
со «Строителей». Достойно 
держат себя, и выигрывая, 
и уступая, обогатители.

В нашей второй группе 
с победителем все ясно: 
«Полярные Зори» сыграли 
очень успешно. А вторым 
скорее всего будет «Север», 
хотя и другие не все шансы 
потеряли. Главные события 
— в воскресенье.

Николай ТИХОНОВ, 
член Совета физкуль
туры школы № 18, уче
ник 10 класса «Г».

По законам 
кубка

Первая пара. На поле 
прошлогодний чемпион и 
нынешний лидер второй 
группы. Чемпионы, стремясь 
во что бы то ни стало срав
нять счет, допускали много 
ошибок в защите (что с ни
ми редко случается). А в 
итоге победили «Полярные 
Зори» — 9:7. Их соперни
ком в полуфинале будет 
«Кристалл», также команда 
второй группы. Футболисты 
рудника «Ковдор» в совер
шенно равной борьбе выр
вали победу — 4:3—у «Лу
ча».

На равных начали «Стро

итель» и «Геолог». Некото
рое время держался сколь
зкий счет 4:3, но во вто
ром тайме строители не 
пропускали, а только заби
вали. Любопытнейшая де
таль — забивали при абсо
лютной тишине. Болельщики 
не простили «Строителю» 
эпизод в первой поло
вине матча, когда В. Щер
бина пытался свести счеты 
с капитаном геологов.

«Юность» и в матче с «Бес
смертником» играла с боль
шим запасом. Взяли под 
строгий контроль Козина, 
стерегли его — так Гдуш
нее разыгрался, забил пять 
мячей. Общий итог 11:6.

ПОСЛЕ ШЕСТИ 
ТУРОВ

Первая группа.
1. «Юность» — 10 (70 : 30).
2. «Горняк» — ДО (52 : 26),
3. «Строитель» — 10 (46 : 26).
4. «Обогатитель» — 9 (60 : 30).
5. «Бессмертник»—5 (21 : 26).
6. «Автомобилист»—2 (30 : 43).
7. «Геолог» — 2 (35 : 71).
8. «Мотор» — 0 (17 : 75).
Вторая группа.
1. «Полярные Зори» — 11 

(54 : 30).
2. «Север» — 9 (35 : 28).
3. «Луч» — 8 (39 : 30).
4. «Кристалл» — 7 (35 : 33).
5. «М еталлист» — 7 (26 : 36).
6. «Ш ахтер» — 4 (19 : 26).
7. «Буревестник»—2 (32 ■ 35).
8. «Горняк» — 0 (17 : 39).

* КТО БОЛЬШЕ!
ПЕРВАЯ ГРУППА, М. Козич 

(«Ю ность») — 26; В. Щербина 
(«Строитель») — 18; В. Дени
сов («Обогатитель») и В. Ива
нов («Геолог») — по 16.

ВТОРАЯ ГРУППА. А. Семе
нов («Полярные Зори») — 13; 
О. Юшков («Север») — 12; Г. 
Тарасов («Полярные Зори») и 
В. Беркгайм («Буревестник»)— 
по 11; В. Гареев («М етал
лист»), В. Босый («Л уч») и А. 
Лукьянов («Полярные Зори») 
— по 10.

ПРЕСС-ЦЕНТР
СООБЩ АЕТ

В случае равенства очков у 
двух или нескольких команд 
порядок заняты х мест будет 
определяться по результатам  
личных встреч, а в случав ра
венства в силу вступит р а з 
ность забитых и пропущенных 
мячей

*  *  *

В борьбе эа приз крупного
счета . (учитываю тся победы с 
перевесом в 5 мячей и больше) 
лидируют: I ГРУППА — по
три балла «Строитель» и 
«Юность». Сумма разности вы
ше у «Ю ности» — (-4-37) про
тив (-4-18) у «Строителя».

Приз справедливой игры. 
«Металлист» и «Полярные Зо
ри» не имеют ш трафны х ми
нут.

АФИШ А  
ПОСЛЕДНЕГО ТУРА

ВОСКРЕСЕНЬЕ, СПОРТЗАЛ 
ШКОЛЫ J* 18

10.00. «Бессмертник» — «Гео
лог». Судья А. Гладких.

10.45. «Кристалл» — «Луч». 
Судья В. Н ерода.

11.30 «Буревестник» — «Се
вер». Судья А. Гладких.

12.15. «М еталлист» — «Ш ах
тер». С удья А. Лукьянов.

13.00. «Обогатитель» — «Стро
итель». Судья В. Н ерода.

13.45 «Горняк» — «Ю ность». 
Судья В. Ильин.

14.30 «Автомобилист» — «Мо
тор». Судья С. С акалю к.

15.15 «Полярные Зори» — 
«Горняк» (Р иколатва). Судья 
В. Ильин.

Финал кубка «Рудного Ков- 
дора» состоится 2 апреля в 
спортзале школы № 18 в 19 ча
сов.

У Круглого 
озера

Традиционная марафон
ская лыжная гонка «Круг
лое озеро» на этот раз со
брала 250 участников. Сре
ди них вышли на подмо
сковную лыжню и Ковдор- 
ские спортсмены: А. Конд
ратьев из автотранспорт
ной конторы треста «Ков
дорстрой» и В. Пузаков из 
управления механизации 
строительства. Не все смо
гли пройти восьмидесяти
километровую дистанцию, 
лишь 229 участников до
шли до финиша. Наши 
спортсмены выступили удач
но, Пузаков был на фини
ше сорок седьмым, а Кон
дратьев — пятьдесят девя
тым.

Кроме лыжников треста 
«Ковдорстрой»' заявки по
давали и другие Советы 
физкультуры предприятий 
Ковдора, Однако так и не 
явились на Круглое озеро. 
Подвели организаторов, 
ведь места были заказаны. 
Из-за этого много желаю
щих осталось за бортом 
соревнований. Д а и себя 
подвели, лишили удоволь
ствия участвовать в тра
диционной всесоюзной гон
ке.

Л. ШАГИНА, 
методист производст
венной гимнастики тре
ста «Ковдорстрой».

#  ЕДИНИЦА 
ОЖИДАНИЯ

Ждем с дочерьми авто: 
бус. Холодно.

— Ну что, девочки, за 
мерзли?

— Да-а-а.
•— Очень замерзли?
— До дна!

ф ДОБАВКА 
ОБЕСПЕЧЕНА

— Доченьки, когда вы 
вырастете, то кем будете?

— Я воспитательницей, 
— сказала Аня.

А я поварешкой! — 
громко ответила Юля.

— Кем? Кем?
— Поварешкой. Мы се

годня в садике ходили на 
кухню; и я видела, как тетя

. повар вкусно мешала лож
кой.

ф ГДЕ ВАШ БАС!
По радио пел высокий 

мужской голос.
— Папа, нто это поет? — 

спросила Аня.
— Дяденька.
— А почему он поет та

ким голосом?
— Каким?
— Маленьким.

•  НЕ ДЫШИТЕ!
— Папа, папа, — обрадо

валась Юля, — смотри, 
снежинка села на мою шуб
ку. Она греется.

В. ЛЕБЕДЕВ, 
помощник машиниста 
тепловоза ст. Ковдор.

Ф ДОСЛОВНЫЙ 
ПЕРЕВОД

Внук Максим, которому 
4 года 9 месяцев, читает 
по буквам:

— М, у — му, м, у — му.
— Ну и что же здесь на

писано?
1 — Корова.

И. СТОЛКАРЦ, 
начальник управления 
производственно - тех
нологической комплек
тации треста «Ковдор
строй».

Как 
»а кнюккинЫ 

им.енинЫ
Песни, которые прозву

чали в этот день, были о 
любимых литературных ге
роях. Из пластилина лепили 
тоже фигурки любимых ге
роев книг. И рисовали 
юные художники тоже их, 
спутников детства. Побе
дителей конкурса ждали до
стойные награды — книги 
любимых детских писателей.

В жюри сидели родители. 
Отринув личные пристра
стия, они объективно при
судили победу чтице Фатиме 
Гвашевой, художнику — 
Саше Волыхину, скульпто
рам Тане Голубчиковой, 
Ире и Максиму Поповым.

Потом состязались в от
гадывании загадок. Самыми 
большими знатоками про
явили себя Дима Петров и 
Саша Усков. Был бойкий 
торг детскими книгами. У 
пап и мам разбегались гяа* 
за не меньше, чем у ребят, 
Были танцы. А в заключе
ние семейного вечера 
«Книжкины именины», со
стоявшегося во Дворце 
культуры, в самый разгар 
Недели детской книги, все 
смотрели мультфильмы. К о
нечно же, на сюжеты люби
мых книг.

В. ДАНИЛОВ, 
член общества книго
любов.

В гостях  
у соседей

В Кандалакше много ин
тересного. Мы ездили туда 
в дни весенних каникул, 
вместе с ребятами из Двор
ца пионеров. И где только 
не побывали. Но нам боль
ше всего понравилось в ху
дожественной школе. Про
сторные классы, отличные 
мольберты и подставки для 
лепки. Для рисунка отдель
но. И каждая комната кра
сиво оформлена. А сколько 
наглядных пособий!

Но мы думаем, что все 
равно наша школа скоро 
будет такая же просторная, 
светлая, красивая.

Олег МАКАРОВ, Се
режа МИГАНОВ, Ира 
КОБРИНА, Оля КЛИ
МОВА, учащиеся дет
ской художественной 
школы.*'

Редактор Я. МАХЛИИ.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
1 апреля — Университет 

культуры (молодежный фа
культет) «Декабристы в З а 
байкалье». Лектор — со
трудник отдела научной 
пропаганды Московского 
Государственного историче
ского музея О. Н. Кокшай- 
ская (20).

2 апреля — Танцевальный 
вечер (20).

3 апреля — Конкурс по
литической песни и плаката 
(13); Танцевальный вечер 
(20 ).

4 апреля — Концерт Го
сударственного ансамбля 
песни и танца Карельской 
АССР «Кантеле» (20).

КИНО:
2 апреля — «Тысяча зло

деев» (14); «Сын председа
теля» (16, 18).

3 апреля — «Девушки 
должны выходить замуж», 
две серии (16).

5 апреля — «Доверие» 
(17, 19, 21).

6—7 апреля — «Подходим 
ли мы друг другу, дорогой?» 
(17, 19, 21).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

1—3 апреля — «Чувство», 
две серии (1—2-го: 12, 15, 
18-15, 21; 3-го: 18, 21).

3 апреля — «Провал «Го
лубой змеи» (10-30), «Афо
ня» (12, 14, 16).

4—5 апреля — «Весенний 
призыв» (12, 14, 16, 18-15, 
20 , 22 ) .

6— 10 апреля — «Большое 
приключение Зорро» (6—8- 
го: 12, 14, 16, 18-15, 20, 22; 
9— 10-го: 12, 14, 20, 22).

7 апреля — «В гостях у 
лета» (10-30).

9— 10 — апреля — «Опе
рация «Ы» и другие при
ключения Шур]|ка» (16 и 
18).

+
«8АЙ-ВАЙ, ЧЕГО ВЫ 

ЩИПЛЕТЕСЬ!»
Эта ф раза произнесена  

ге р о е м  д е тско й  с ка зки  по 
и м е н и ' Б уратино совсем  по 
д р у го м у  по вод у . О днакоу 
если бы во  врем ена  Б ура
тино бы ли м од н ы  изделия 
из кр и м п л е н а  или синтети
ческих во л о ко н , то  точно  
так ж е  д ере вянны й  че л о 
веч ек  м о г  бы сказать о 
действии  накапливаю щ ихся 
на о д е ж д е  статических за 
ряд ов, А ведь кр и м п л е н  и 
ткани  из синтетических в о 
ло ко н  об лад аю т и х о р о 
ш им  свойством  —  они  не 
см инаю тся.

А л иквид ировать  стати
ческий  заряд, ум еньш ить 
за грязн ен ие , улучш ить
эластичность и блеск, у гл у 

бить р и с у н о к  и т. д. пом о
жет антистатическая обра
ботка изделия. Этот новый 
вид услуг предлагает Апа- 
титская ф абрика  хим чист
ки. Приемный пункт в Ков
доре находится на Слюдя
ной, 1.

+
С ДОСТАВКОЙ

Ковдорский горбы гком- 
бинат открыл в поселках 
Енский, Риколатва, Слюда 
комплексные приемные 
пункты, где принимаются 
заказы на шитье и ремонт 
всех видов одежды, на руч
ную вязку, на ремонт обу
ви, на химчистку и краше
ние, а также заявки на ре
монт радиотелеаппаратуры, 
и сложной бытовой техни
ки. По просьбам заказчи
ков могут быть доставлена 
на прокатГ телевизоры, маг
нитофоны, музыкальные ин
струменты, предметы ту
ризма, предметы домашне
го обихода (стиральные 
машины, пылесосы, посуда 
и т. д .).

Администрация КБО.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотиписткн 
М. П. КОНОВАЛОВА, Н. П.
ВАРНИ НА, верстала М. М.
СОЛОВЬЕВА, клише нарезал
В. ГАЛЬЦЕВ, печатал на ро

тационной машине А. ДЕНИ
ЩЕНКО.
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К о в д о р а

Коллектив Ковдорекого ГОКа — 960 тысяч тонн железного кон
центрата, 160 тысяч тонн апатитового концентрата, 2.380 тысяч тонн 
руды, 2.019 тысяч кубометров вскрышных пород; коллектив ГОКа 
«Ковдорслюда» — 1.301 тонну промсырца слюды, 16.350 тонн кварц- 
полевошпатового сырья, 6.000 тонн вермикулитового концентрата; 
коллектив треста «Ковдорстрой» — по генподряду 8.545 тысяч рублей 
и собственными силами — 4.900 тысяч рублей, сдаст 45-квартирный 
жилой дом и заложит 70-квартирный крупнопанельный дом в Ковдо- 
ре, в совхозе «Ена» сдаст 16-квартирный жилой дом и свинарник; кол
лектив Ковдорекого леспромхоза — 43 тысячи кубометров древеси
ны, в том числе 38,5 — деловой, 100 кубометров заливной клепки и 
600 — тарной дощечки.
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ф В НОМЕР! ф МЕЖОТРАСЛЕВОЕ СОРЕВНОВАНИЕ ИТОГИ ф

6.000 И 10
Штаб Красной субботы 

СУ-6 треста «Спецстройме- 
ханизация» наметил основ
ные рубежи на 16 апреля. 
В этот день 206 механиза
торов управления будут 
трудиться на своих рабочих 
местах, часть рабочих и 
служащих будут заняты на 
сборе металлолома и благо
устройстве территории. План 
такой: выполнить строи
тельно-монтажные работы 
на сумму 6.000 рублей и со
брать 10 тонн металлолома.

А. Ч ЕРН ЕЦ КА Я , 
секретарь партийной 
ортанизации СУ-6.

В ФОНД ПЯТИЛЕТКИ
Поэтапно отработали в 

счет коммунистического суб
ботника труженики Ковдор 
ского леспромхоза. С 21 по 
26 марта экипажи водите 
лей лесовозов вывезли 556 
кубометров древесины. 26 
марта лесозаготовительные 
бригады заготовили ЗОЙ ку
бометров древесины. 27 мар 
та бригады раскряжевщиков 
нижнего склада разделали 
430 кубометров.

Коллектив выпустил про
дукции на 5.000 рублей, в 
том числе 11 кубометров 
тарной дощечки, 5 кубомет
ров материалов для лесопи
ления.

422 человека участвовали 
в субботнике, в фонд пяти
летки перечислено 1.000 
рублей. Этапы вахты в чесгь 
красной субботы продолжа
ются.

А. ФОЛОМИНА,
инженер НОТ Ковдор-
ского леспромхоза.

По девять рейсов записали в счет субботника водители 
цеха техноло: ического транспорта Владимир Семенович 
Андронов и Александр Михайлович Филоненко. А бела- 
зист Александр Васильевич Смирнов, которого вы види
те на снимке, отработал в счет субботника смену на ре
монте своей машины.

Фото Н. Ганиевой.

Плюс КамАЗ
Череповецкий металлур

гический завод — один из 
поставщиков металла для 
КамАЗа. А коллектив 
КамАЗа принял на себя по
вышенные социалистические 
обязательства — изготовить 
в 1977 году семь тысяч ав
томобилей сверх установ
ленного плана. Камаэовцы 
ставят перед собой задачу 
к 60-й годовщине Великой 
Октябрьской социалистиче
ской революции отработать 
конструкцию и освоить про
изводство десятитонных ав

томобилей - самое в а л ов ,  
дать стране в 1977 году не 
менее 22 тысяч автомобилей 
«КамАЗ» и запасные части 
к ним.

Делегация Камского за
вода недавно побывала в 
Череповце и заключила до
говор о социалистическом 
соревновании двух коллек
тивов на 1977 год. В обяза
тельствах металлургов запи
сано: «Обеспечить метал
лопродукцией объединение 
КамАЗ в соответствии с тех
ническими условиями, по

квартальным графикам, в 
объеме, достаточном для 
выпуска 7.000 сверхплано
вых автомобилей «КамАЗ». 
Аттестовать государствен
ным Знаком качества три 
вида продукции для изго
товления узлов и деталей 
«КамАЗа».

В августе на совещании 
представителей межотрас
левого соревнования объ
единение КамАЗ станет од
ним из участников этого 
соревнования.

(Из материалов газеты 
«Череповецкий метал
лург»).

ф СООБЩАЕМ ПОДРОБНОСТИ ф

Пять суток  по м и н у т а м
;♦  ТРЕВОГА! ф

24 марта в технологиче
ской цепочке производства 
апатитового концентрата 
была обнаружена серьез
ная неполадка, грозившая 
надолго остановить работу 
АБОФ. В обоих 50-метро
вых сгустителях в пульпу 
просочились химические 
реагенты, стала образовы
ваться густая пена. Пена 
попала в механизмы вра
щения сгустителей, что по
служило причиной «выжи
мания» из механизма вра
щения смазочного масла. 
Подшипники вращения гра
бель сгустителей оказались 
без смазки.

А подобные ремонты еще 
не проводились. Как начи
нать, с чего?

Были привлечены силы 
Ковдорекого участка «Ме- 
галлургпрокатмонтажа» (на
чальник А. М. Лавров) и 
механо монтажного участка 
Ковдорекого РСУ (началь
ник А. Т. Могильный).

Работы начались незамед
лительно и велись непре
рывно в три смены. Благо
даря пониманию всеми уча
стниками важности постав 
ленных задач ремонт обоих 
сгустителей был закончен 
за пять суток, включая и 
выходные дни 26 и 27 мар
та. Хотв при обсуждении

предстоящего ремонта на
зывались долгие сроки.

Хочется назвать имена 
особо отличившихся. Это 
бригадир РСУ И. И. Федо
ров, звеньевой Н. Г. Ели
сеев, слесари П. А. Малков,
А. В. Давыдов, Г. И. Сыр
цов, А. Д. Русаков, К. Н. 
Коровичев и И. Е. Гераси
мов. Уже в процессе, не 
считаясь с временем, не
удобствами, они внесли и 
внедрили целый ряд цен
ных предложений, поэао 
ливших ускорить дело. Не
малая заслуга также инже
нерно-технических работни 
ков участков ремонтно 
строительного управления 
и «Металлургпрокатмонта 
жа», а также обогатитель
ного комплекса Л. А. Куз 
мичева и В. В. Капитонова,
А. X. Гаврилова, Г. Ф. Фи
липпова и Р. В. Медникова, 

Ну, в мехслужбе обогати
тельного комплекса и служ
бе главного механика ком
бината уж, как говорится, 
сам бог велел взять в свои' 
руки организационную сто 
рону дела. И надо при 
знать, что они со своей за 
дачей справились.

В. ВАСИ ЛЬЕВ, 
главный механик обо
гатительного комплек
са.

ф СИГНАЛ ДАН — СИГНАЛ УСЛЫШАН ф

К а ч е с т в о  к а ч е с т в а
Под рубрикой «Ритм сме

ны» в грех номерах подряд 
(за 25 февраля, 4 и 11 мар 
та) были опубликованы за
метки и корреспонденции 
«То густо, то пусто», «По
пробуй приноровись», «Во- 
первых, во-вторых, в-тре- 
тьих...», «Практически воз
можно», в которых с раз
ных точек зрения поднимал
ся один и тот же вопрос — 
о влиянии качества руды на 
ритм смены. По просьбе 
-парткома комбината выступ

ление газеты комментирует 
заместитель начальника тех
нического отдела Ф. Б. Кам-
пель:

— Критические замечания 
в адрес технического oiueaa 
комбината в части слабого 
контроля за соблюдением 
технологических режимов 
справедливы, и работники 
технического отдела совме
стно с другими службами и 
цехами комбината принима
ют меры к устранению от
меченных недостатков. Глав

ная, иа наш взгляд, задача 
— разработка и внедрение 
на комбинате в этом году 
комплексной системы управ
ления качеством. В этом на
правлении уже сделаны оп
ределенные шаги. В част
ности. приказом по комби
нату создан совет по каче
ству На основе отраслево
го стандарта готовятся к 
разработке и утверждению 
положения о системе управ
ления качеством на комби
нате.

Администрация комбина
та рассматривает вопрос об 
укреплении службы управ

ления качеством. Разрабаты
ваются меры материального 
стимулирования трудящихся 
за качество работ и продук
ции, за экономию матери
альных и энергетических 
ресурсов.

В ближайшее время б у 
дет установлен регламент 
проведения «Дней качества» 
в основных цехах и управле
нии комбината, что позволит 
улучшить уровень аналити
ческой деятельности и повы
сить эффективность контро
ля за качеством работ и 
продукции.

Нельзя не отметить также,

Дым 
в глаза

Если на подъезде к Ку- 
ропте вы заметите над авто
дорогой красноватый дым, 
не подумайте, что курится 
вулкан. Это работники ле- 
собиржи проводят метеоро
логические изыскания на те
му: сколько раз в году ве
тер дует со свалки отходов 
лесопилеьия на нижний 
склад. Правда, естествоис
пытатели пока не знают, каь 
потушить тлеющую массу 

A Teneprf без шуток. Дни 
и ночи уже третью неделю 
дымится свалка. Ничего, 
если дым в сторону леса 
(пока ничего!), но когда ве
тер меняется, горизонталь
ная видимость на автодоро 
ге не превышает полметра 
Машины минуют опасный 
участок на ощупь: слева,
вроде бы, чувствуется борт 
встречной машины, справа- 
обочина. Ну, проехали, об
легченно вздохнули. А те. 
кто работает на нижнем 
складе и вынужден дыша гг 
гарью, что же — должны 
противогазы надевать?

Б. БО РЩ ЕВСКИ Й , 
нештатный сотрудник 
ГАИ, водитель БелАЗа 
цеха технологического 
транспорта Ковдорско- 
го ГОКа.

что в части повышения ка
чества готовой продукции, 
организации более ритмич
ной подачи руды по качест
ву и количеству на обогати
тельный комплекс, совер
шенствования технологии 
добычи и переработки руды 
достигнут определенный 
прогресс. В этом заслуга 
большого коллектива техно
логов (рабочих и инженер
но-технических работников) 
рудника, обогатительного 
комплекса, цеха заводских 
лабораторий, управления 
комбината и других.

Как сработали 
в марте 
и в первом 
квартале 

КОВДОРСКИЙ ГОК
В марте коллектив ком

бината успешно справился 
со всеми основными плано
выми показателями. В част
ности, на 113,3 процента вы
полнен план месяца по вы-' 
пуску валовой продукции, 
на 103,2 , — реализации, на 
105,7 процента — выпуск 
железного концентрата, на 
128,4 — апатитового кон
центрата, на 100,2 — добы
ча руды, на 100 — вскры
ши, на 114,8 — отгруз
ка черного металлолома и 
на 112,1 — цветного.

Успешно завершен и план 
первого квартала. На 585 
тысяч рублей сверх задания 
комбинат произвел вало
вой продукции, на 258 ты
сяч рублей реализовал то
варной продукции. Обогати
тели выпустили сверх плана 
22.721 тонну железного кон
центрата, 9.463 — апатито
вого, горняки добыли, а 
транспортники дополнитель
но вывезли 2.100 кубометров 
вскрышных пород и 74.900 
тонн д-руды. Череповецкому 
металлургическому заводу 
комбинат отправил в счет 
социалистических обяза
тельств целый эшелон — 
4.697 тонн железного кон
центрата.

ГОК 
«КОВДОРСЛЮДА»
В марте коллектив спра

вился с заданием выпуска 
всех видов продукции, 
сверхплановая реализация 
составила 33 тысячи рублей. 
Вермикулигчики дали сверх 
плана 500 тонн концентрата.

28 марта коллектив рапор
товал о выполнении квар
тального плана по всем 
основным показателям. До 
конца месяца рудники ком
бината выпустили сверх 
плана 31 тысячу тонн пром
сырца слюды, 3.142 тон
ны кварцполевошпатового 
сырья, на 100 процентов 
справились с заданием вер
микулитчики. План по про
изводительности труда вы
полнен на 100,4 процента: 
Сверх плана реализовано 
продукции на 159 тысяч 
рублей.

КОВДОРСКИЙ 
ЛЕСПРОМХОЗ

Коллектив в марте спра
вился с заданием выпуска 
материалов для лесопиле
ния, ящичной тары, залив
ной клепки. Реализация то
варной продукции дала 366 
тысяч рублей (101,6 про
цента).

За первый квартал ле
созаготовители вывезли 
сверх плана 818 кубометров 
древесины, 277 — деловой,
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Первый квартал; вторая очередь АБОФ

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

♦  9-Я С Е К Ц и Г Т ™ "

Дробление :
Одна из главных задам 

строителей в действующих 
корпусах Ковдорского ГОКа 
— удлинить существующие 
16-й и 17-й конвейеры уча
стка дробления, подвести их 
к монтируемым бункерам 
9-й секции корпуса обога
щения. Таким образом, 
«стыковка» со строителями 
в действующих цехах пред
стоит не только обогатите
лям, но и дробильщикам.

До 15 апреля нам надле
жит ликвидировать сущест
вующие пункты электропи
тания ПСУ-66, перенести и 
смонтировать временные 
ПСУ. Сейчас делается все, 
чтобы площадки под удли
нение конвейеров были в 
срок предоставлены строите
лям.

Перенос распределитель
ных пунктов электропитания 
уже в основном подготов-

Январь. Приступили к 
бетонированию фундамен
тов в нижнем приямке кор
пуса обогащения (бригада 
Н. Петркжа). На верхней 
площадке корпуса обога
щения (оси «А» — «Г») 
бригада В. Сиволапа гото
вила фундаменты к сдаче 
под монтаж металлокон
струкций. Тут пришлось в 
самую холодную пору са
мим отсыпать недоработан
ный грунт. На корпусе сгу
щения (бригада П Корнга- 
ха) в основном закопчена

лен. В ближайшее время 
предусматриваем временную 
остановку конвейеров №№ 
16 и 17, чтобы демонтиро
вать оба пульта.

В дальнейшем, по мере 
монтажа конвейеров, возни
кнет еще немало взаимных 
вопросов у строителей и 
работников дробления, ко
торые потребуют опера
тивного решения.

А. ФРУХТБЕИ Н , 
начальник участка 
дробления.

<£ НИЖНИЙ СКЛАД +

Между
„н ет“  и „е сть"

Звено «Промжилстроя» 
из 8 человек. Два крана, 
дйа бульдозера, экскаватор, 
буроиой станок. Техники 
более чем достаточно. Ра
бота идет без перерывов 
три месяца. А сделано мало.

Перелистаем наряды хотя 
бы за март. Один день — 
расчищали снег. Другой — 
ошкуривали столбы. Третий
— готовили площадку к 
расчистке. Монтаж фунда
ментов среди всего этого 
занимает более чем скром
ное место. Нет балок? — 
Есть: запас, практически, на 
всю длину линий* Сейчас 
эстакады поточных линий
— самый ответственный уча
сток, а заниматься , -прихо- 
днся чем угодно, но не 
эстакадами.Отсюда и мизер
ное выполнение за март — 
7.500 рублей (причем скла
дывается оно в основном 
из подсобных и вспомога
тельных работ).

О пресловутой доработке 
грунта под фундаменты уже 
говорилось более чем доста
точно. Вертикальная плани
ровка была начата в декаб
ре 1975 года. Но СУ-6 упус
тило, что необходимо оста
вить углубления для поточ
ных линий.

И вот до сих пор котло
ван «заперт» для монтажни
ков. Лишь в конце марта 
вместо долгой и бесплодной 
разработки клин-бабой ре
шили взрывать. Предстой i 
еше разработать около 2,5 
тысячи кубометров земли!

На других участках поло
жение лучше. На 80 про
центов выполнены линии 
связи. «Металлургпрокат- 
монтаж» в ближайшие дни 
установит консольно-иозло- 
вой кран.

В  двух вопросах надеемся 
па оперативность я добрую 
волю заказчика. Во-первых, 
нужна разбивка под ЛЭП  
(по всему поселку): дело 
только за ней — расчистка 
проведена. И второе. Те
перь, когда достигнута до
говоренность, время предва
рительной сборки эстакады 
зависит от того, когда мы 
получим от леспромхоза не
обходимые пиломатериалы 

В. ЛОСЕВ, 
прораб СМУ «Пром- 
жилстрой».

РУАПЫИ

кОВАОР

0 8 апреля 
1977 года

+  РАСШИРЕНИЕ ТЭЦ +

Расширяется Ковдорская ТЭЦ. Наиболее крупные 
объекты расширения — новое здание ТЭЦ (которое бу
дет соединено с существу ющим при помощи теплого 
перехода), склад горюче-смазочных материалов и новая, 
вторая труба городской теплоэлектроцентрали. Управ
ление «Промтяжстрой» должно в нынешнем году 
освоить по этим объектам I миллион рублей. Пока за
держка за окончательной ликвидацией старого бетонно
растворного узла: он располагается на площадке, пред
назначенной под новое здание ТЭЦ.

С конца февраля приступили к строительству трубы, 
это время бригада В. Аникеева уложила фундамент и 

приступила к возведению основания. В апреле «Пром- 
гяжстрой» передаст основание под дальнейший монтаж 
субподрядчикам — «Бетонснецстрою». Новая 160-метро
вая труба станет самым высоким сооружением в Ков- 
доре.

На снимке: возводится основание трубы ТЭЦ.
Фото А. Жукова.

насосная. СМУ «Пром- 
строй-2» (бригады Е. Ива
новой и И. Шляжаса) на
чало бетонирование фунда
ментов в корпусе сушки.

Февраль. В пролетах «В» 
«Г» и «Б»—«В» корпуса 

обогащения «СевзапСталь- 
конструкция» приступила к 
установке опорных плит. 
Был приостановлен монтаж 
на корпусе сгушения: «зем
ля» для начала монтажа 
фундаментов . сгустителей 
не была сдана. Основная 
часть бригады Корнюха

была переведена в нижний 
приямок корпуса обогаще
ния.

Март. Закончено бетони
рование приямка ПР-8. В 
конце месяца приступили к 
устройству днища ПРМ-1 
(под пульпонасосную). 
Смонтирована на нижней 
площадке половина сбор
ных фундаментов по оси 
«М» и забетонировано 70 
процентов монолитных по 
оси «Ж».

В феврале—марте сдер
живал грунт в нижних

приямках. На корпусе сгу
щения весь месяц вынуж
денный простой. Только 
СУ-6 готовит площадки для 
сгустителей. 1 апреля «зем
ля» была, наконец, приня
та. «Промстрой-1» получил 
возможность возвратиться 
на объект. На корпусе суш
ки за три месяца выполне
но 90 процентов фундамен
тов.

Ю. МИНИН.
старший прораб СМУ 
«Промстрой-1».

А. С ВЕРГУН , 
старший прораб СМУ > 
«Промстрой-1».

Мы работаем в бригаде
ГД лыслим

ВСЛУХ

Курс на Ковдор
В нынешнем году 500 

студентов из студенческих 
строительных отрядов про
ведут свой 3-й семестр в 
Ковдоре. Представители пя
ти отрядов из Ленинграда 
31 марта уже заключили 
договор с трестом «Ковдор- 
строй». Четыре из них — из 
Ленинградского инженерно- 
строительного института: 
«Восход» (сантехнический 
факультет), «Витязь» и 
«Искра» (факультет про 
мышленного и гражданского 
строительства), «Виктория» 
(механический факультет). 
Вместе со студентами-строи- 
телями приедут, уже во

второй раз, будущие инже
неры-экономисты из Ленин
градского инженерно-эконо
мического института имени 
П. Тольятти (стройотряд 
«Арктика»).

Ожидаем посланцев сара
товских студентов: предпо
лагается, что саратовцы по
шлют четыре строительных 
отряда. Намерены приехать 
и мурманчане — студенты 
пединститута.

А. ГРИ Ш УКО В,
заместитель начальни
ка производственного 
отдела треста «Ковдор 
строй».

Виктор Васильевич Ан
дрианов, газосварщик СМУ 
«Промстрой-1», 5 разряд. 
17 лет работает в гре
ете «Ковдорстрой», из них 
более 14 лет возглавлял 
бригаду электросварщиков. 
«Отличный специалист, зна
ток», — говорят в управле
нии. «Зубастый. Нам зу
бастые нужны, — как-то 
заметил парторг «Пром- 
строя-1» П. А. Корнюх Без 
работы сидеть не может. 
Сам видел. На столовой, в 
общем-то, сварочные рабо
ты подходят к концу. Но 
Виктор Васильевич без дела 
ни минуты. Штукатурам, 
малярам помогает. Хотя, 
конечно, сварку полагает 
самым заветным своим де
лом, и на стройке особым. 
«Меня, — говорит, — учи
ли в свое время на север
ном Урале Андреевы, -муж 
и жена. Преданные своему 
делу люди. От них к нам. 
ученикам, перешло».

«Молодые» п р и е х а л и .  
Многие «старики» загорди
лись. Засели в бытовку. А 
то и вовсе на работе не по
казывались. Это было году 
в шестидесятом. Нелегкая 
была бригада. С самого на
чала. Не знаю, правда, бы
вают ли они — легкие?

Довелось и мне быть во 
главе этой самой «отдель
ной», специализированной 
бригады газоэлектросвар- 
щиков. Сейчас такой в тре
сте уже нет. Осталось зве
но, пять человек. Причин 
тут много. Самое первое, 
конечно, — отошла в про
шлое специализация. Кру
гом бригады комплексные. 
Ну и отношения в бригаде 
— не последнее дело. Все, 
что ли, были довольны? 
Нынче приходит парень 
только что после курсов — 
уже числит себя в специа
листах. Укажешь на ошиб
ку, тем более заставишь 
переделать — досадуют. 
Это да плюс малая загру
женность работой (куда так 
много сварщиков, когда в 
каждой бригаде свои, ком- 
плекеники). Вот и отсеива
лись по одному...».

Как будто не вяжется 
понятие «коллектив» с 
хрупкостью или, там, с де
ликатностью. Бригада стро- 
uVenefi — и «хрупкость»? А 
если присмотреться, сколь
ко ахиллесовых пят, сколь
ко уязвимых мест.

Была на «Промстрое-2» 
Комсомольске - молодежная 
бригада Хорошо была за 
думанз, хорошее было на 
чало — \БОФ, вермнкули 
товая фабрика. Но большие 
стройки закончились, стали 
бросать бригаду по малым 
объектам Едва ли не пер
вым спасовал бригадир. 
Оскорбился: бросили на до
делки Повернулся и ушел

в другую бригаду. А с но
вым — опытным строителем
— как-то не сразу столко 

• вались Да и попробуй стол
куйся, когда ставят в са 
мыс невыигрышные уело 
вия. Стали уходить епениа 
листы. один за другим 
Нынче од былой комсомоль
ско-молодежной с десяток 
человек осталось А пона
чалу ведь говорили: «Мо
лодой коллектив, а креп
кий». Оказалось — карточ
ный домик.

«По-моему, такое быва
ет, когда в бригаде гонят
ся «за валом». «Валят» 
план. Сходит, пока объект 
доходный, работы «доро
гие». Бывает, что арматуру 
чуть ли не прожигают при 
сварке. Нажимай, ребята, 
бетон все скроет. Подой
дешь. укажешь переделать
— будет смотреть, как на 
зверя: ох и тяжелый чело
век ты, бригадир. И такие 
были у меня в бригаде. По
степенно очишалась брига
да, оставались самые на
дежные. Пока вот оконча
тельно не «очистилась».

Что отпала необходи
мость в большой специали
зированной бригаде свар
щиков — скорее всего, как 
принято говорить, в духе 
времени. Речь не о преиму- 
щ е с т в а х комплексных 
бригад: этот спор время
рассудило. Другое дело — 
отношения внутри бригады. 
Хоть специализированной, 
хоть комплексной

«А какие там особые от
ношения? Главное — это 
бригадиру знать свое место 
в коллективе. Кто отвечает 
за добросовестность в ра
боте? За качество? Думае
те, прорабу, мастеру за 
всем усмотреть? — Конеч
но же, бригадир, у которо
го каждый шаг рабочего 
на виду. Плохо, когда он 
начинает примериваться, 
приспосабливаться, то есть 
побаиваться, чтоб конфлик
та не вышло. Видишь пло
хо работают — иди на кон
фликт. Помню, сваривали 
лестничные марши в кино
театре «Юность». Двое мо
лодых ребят сделали рабо
ту кое-как. «Переделывай
те все сначала», — говорю.
— «Да что переделывать? 
Невооруженным глазом 
брака и не увидишь. Кому 
нужно!..». Все-таки заста
вил. И сразу нажил себе 
недругов»,

Другой пример, недав- 
инй„ С прежним бригади
ром жиля хорошо. Всяко 
бывало, конечно. Но в ос
новном все же — хорошо. 
Потом он уехал. Пришел 
новый. Чего-то сразу не 
приглянулся. Ходит, вы
сматривает. Укажет ка
менщику на неполадку — 
и убежит куда-то. При 
прежнем было так: и вы
ругает, и похвалит, не от
ходя от «кассы». Когда надо 
какой-нибудь прорыв лик
видировать — строймате
риалы выбить, наряд за
крыть получше — мог и 
«горлом» взять. Как-то вы 
ходило, что бригада всегда 
была иа виду, о ней гово
рили с похвалой. Хотя гре
хи бывали: где-то с браком 
сработали, и прогулы, и

мало ли что. Но все это — 
внутри бригады: гам, внут
ри, разбиралось, там и ос
тавалось. А теперь иначе: 
все на виду. Премии лиша
ют. Чуть где не так сдела
но — переделывай.

А бригадир то появляет
ся, то исчезает. Подошел, 
что-то сказал — и исчез.. 
Понадобился — не найдешь. 
Прежний всегда на месге, 
как все работал От него и 
нагоняй оперативно можно 
было получить, и совет. Мо
жет быть, подушевней был, 
почеловечней, что ли. О но
вом в управлении неплохо 
отзываются: специалист
знающий, и требователен. 
А в коллективе — всяко, но 
больше недовольства, доса
ды, нервозности.

Психологический, приня
то говорить, климат не гот. 
Количество прогулов, не
смотря ни на что, держ-ится 
на одном уровне... А каче
ство работы, по отзывам 
трестовской группы качест
ва, в основном хорошее. 
Можно было бы приводить 
цифровые данные — и гга 
выполняемым объемам, и по 
выработке, и по дисципли
не. Но вопрос от этого не 
прояснится. Что-то было 
раньше не так. Что-то не 
то в самой бригаде. И в 
новом бригадире, хоть м 
принципиален он, и требо
вателен. Словом, узел вну- 
трибригадных отношений, 
видимо, сплетается не из 
одной требовательности.

«А положение у руково
дителя бригады двойствен
ное. Он должен быть пер
вым и главным контроле
ром — значит, требователь
ным. а понадобится — хоть 
свирепым. И он же — стро
итель. И должен, думаю, 
работать рядом с осталь
ными. Иначе попросту кон
такта с бригадой не будет. 
Будут смотреть как на 
сверху поставленного. Как 
на надсмотрщика, что ли. 
Думаю, в нынешних ком
плексных бригадах такая 
беда: не может один чело
век квалифицированно про
контролировать столько 
разных работ. И бегать по 
стройке приходится ему эу- 
да больше. Потому и не
уловим: здесь еще нет, там 
уже нет. Теряется связь с 
коллективом. А с другой 
стороны, в мелочи, в дета
ли — то, из чего складыва
ется качество, — не вдашь
ся. И поневоле руководи
тель бригады становится не 
кем другим, как организа
тором «вала». А «валовая» 
бригада, я уже это гово
рил, прочной не будет».

Начинали мы с Андриа
новым говорить вроде бы 
об одном. Как, мол, рабо
таете, какая трудовая био
графия. А разговорились о 
другом. Хотя кто его знает 
— может, о том же самом. 
Ведь трудовая биография— 
это не только послужной 
список. Это еще и те суж
дения, проблемы, пристра
стия. которые вынес, чело
век из своего рабочего 
опыта. Встречаются, прав
да, и такие, кто ничего не 
выносит. Но речь-то здесь 
не о них.

А. ЗБАРСКИ Й.
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Рабочая
здравница

XV I съезд профсоюзов 
отмел ил возрастающую роль 
профилакториев в укрепле
нии здоровья трудящихся. 
Основной упор делается на 
профилактику профессио
нальных заболеваний и ле
чение хронических болез
ней.

Санатории-профилакторий 
профкома Ковдорского
ГОКа отвечает современным 
требованиям, его оснащен
ности медицинским оборудо
ванием могут позавидовать 
многие солидные санатории. 
В  январе комплекс лечебно
оздоровительных мероприя
тий пополнился современ
ными средствами стомато
логии. В  двух кабинетах 
разместилось болгарское 
оборудование из восьми 
предметов, включая полу- 
наркозное кресло и аппарат 
для лечения десен. Опыт
ный врач-стоматолог Л. А. 
Осипова проводит санацию 
полости рта у проходящих 
курс лечения в профилак
тории.

Массаж и лечебную гим
настику теперь проводят 
две массажистки, прошед
шие стажировку на Се- 
строрецком курорте— Н. П. 
Бестужева и Н Л. Кожев
никова. Эти процедуры от
пускаются в течение всего 
дня с 7.00 до 20.30, и ими 
могут пользоваться рабо
тающие в любую смену.

Широкая программа лече
ния и профилактики в на
шем профилактории делает

доступными любые, самые 
современные методы. В сен
тябре 1976 года из Палки- 
ной губы Белого моря за
везли свежую партию це
лебной грязи с большим со
держанием сероводорода, 
обладающей хорошим Про
тивовоспалительным дейст
вием Ее свойства сохраня
ются в грязехранилище иол 
насыщенным раствором мор
ской соли.

Оснашен новейшим обору- 
юванием физиотерапевти
ческий кабинет. С 8.00 до 
20.30 принимают медсестры 
Л. В Костромина и Л, М. 
Большакова.

Садовод-любитель Г. Б. 
Сочкин заказал для нас 
плодоносящие лимоны, а в 
зале на втором этаже вско
ре появится виноград из 
теплицы обогатительного 
комплекса.

Профком и администра
ция комбината добавили 25 
копеек в сутки на питание 
I человека, и теперь пациен
ты обслуживаются из рас
чета 2 рубля. Это дало воз
можность разнообразить пи
шу, включая в ежедневный 
рацион свежие овощи, фрук
ты, соки, кислородные кок
тейли.

В нюне будет впервые 
применена новая форма от
дыха: семейный заезд —
путевка дается рабочему 
и его ребенку школьного 
возраста.

3 апреля исполнилось 7 
лет со дня первого заезда в 
санаторий - профилакторий. 
За эти годы у нас укрепили 
свое здоровье 9.140 трудя
щихся.

М. ФУРСЕНКО , 
главный врач профи
лактория.

Таблетка 
на ветке

Знаете ли вы, что в на

стоящее время около поло
вины всех лекарств — рас
тительного происхождения? 
Много видов дикорастущих 
Кольского полуострова об
ладают целебными свойства 
ми и применяются в меди
цине, причем не только на
родной. Некоторые лекарст
венные растения можно со
бирать в окрестностях Ков- 
дора.

В апреле и в мае — вре
мя сбора коры ивы. Водный 
настой ее действует как 
жаропонижающее и пото
гонное средство. Наружно 
отвар коры ивы употреб
ляют для ножных ванн, а 
также как противовоспали
тельное и ранозаживляющее 
средство. Порошок коры 
ивы действует гемостатиче
ски при кровоточащих ра
нах.

Собирать кору ивы сле
дует с молодых кустов или 
молодых ветвей старых де
ревьев рано весной до цвете
ния. Сушат кору ивы при 
температуре 25—30 граду
сов.

Также в апреле и мае 
можно собирать березовые 
почки, которые ценны мо
чегонными, потогонными, 
желчегонными свойствами. 
Водные растворы березо
вых почек применяются при 
заболеваниях печени и 
желчных путей, при отеках 
сердечного происхождения, 
при бронхитах м трахеитах 
как дезинфицирующее и от
харкивающее средство.

Березовые почки соби
рают, когда они еще не рас
пустились. Сушат их при 
температуре 25—30 граду
сов. Распустившиеся для 
применения недопустимы.

В аптеке Ковдора вы 
всегда можете получить 
консультацию по сбору и 
применению лекарственных 
растений.

Г. АФАНАСЬЕВА , 
заместитель заведую
щей аптекой № 38.

Надежный 
щит

Современная медицина 
располагает вакцинами, ана
токсинами против кори, 
дифтерии, коклюша и таких 
тяжелых болезней, как ту
беркулез, натуральная оспа, 
полиомиелит, бешенство, 
столбняк. Чтобы уменьшить 
количество прививок, мик
робиологи разработали од
ну прививку сразу от 
трех инфекций: коклюша,
дифтерии и столбняка. При
вивку против полиомиелита 
дети получают в виде вкус
ных драже.

Родители обязаны пом
нить о строгом соблюдении 
прививочного календаря 
Прежде всего: ребенок дол 
жен быть здоров ие только 
в день прививки, но и весь 
предшествующий месяц 
Две-три недели накануне 
вакцинации ребенок нужда 
ется в рациональном пи
тании, богатом витаминами 
Перед прививкой детей сле
дует выкупать, сменить на
тельное и постельное белье 
Все это поможет легче пере 
нести иммунологическую пе
рестройку организма. Роди
телям рекомендуется пом
нить о сроках ревакцинации, 
лучше всего записать.

В Ковдоре подавляющее 
большинство родителей до
статочно серьезно относятся 
к профилактическим при
вивкам. Досадным исклю
чением являются семьи, где 
в обиход вошла водка. Де 
гей из таких семей участко
вые медсестры разыскивают 
чуть ли не на улице и при
водят в поликлинику — ро
дителям недосуг.

Л. ХАБАРОВА, 
инструктор санитарно
го просвещения Ков- 
дорской больницы.
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Счастливой лыжни!
Каждую неделю родители присылают мне «Рудный 

Ковдор», так что я постоянно в курсе всех событий в 
родном городе. Горячо поддерживаю предложение про
вести третий традиционный розыгрыш приза «Рудного 
Ковдора» по лыжам. В двух предыдущих соревнованиях 
я участвовал. Спортсмены нашего комбината производ
ственных предприятий постоянно были на первых ролях 
в тресте. Занимаюсь спортом и в армии, имею первый 
разряд по лыжам и второй по бету. Примите от меня и 
моих товарищей армейский нривет.

В. ЛО БКО В,
рядовой, наводчик, специалист третьего класса.
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ЗАДОР И 
ФАНТАЗИЯ

В воздухе пахнет вес
ной... На стыке двух вре
мен года и устраивается 
традиционный Праздник 
проводов русской зимы. 
Это новый и в го же время 
один из старейших народ
ных праздников, испокон 
веков сопровождавшийся 
гуляниями, шествиями ря
женых, сжиганием чучел и 
многими другими потехами.

Ковдорчане в этом году 
будут провожать Русскую 
аиму 17 апреля. Массовое 
гуляние начнется в 11 часов 
на площади.

В торговых рядах можно 
будет попить горячего чаю 
с блинами, пряниками, ку
пить сувениры. А на эстра
де — Зима, Весна, Дед Мо
роз и другие персонажи. 
Словом, театрализованное 
представление. А какие 
проводы зимы обходятся 
без смеха? Ведь это — са
мые веселые проводы на 
свете!

Затейники организуют 
различные игры, шуточные 
спортивные состязания. Лю 
бителей танцев поддержит 
духовой оркестр. Ну, а лов
качам и смельчакам, умею
щим лазать по столбу, до
станется живой петух.

Оргкомитет объявляет 
конкурсы: на лучший ря
женый костюм: на лучшего 
плясуна; на лучшего часту
шечника; на лучшее выши
тое полотенце.

Победителей ждут призы.
Итак, на Празднику про

водов русской зимы будет 
много массовых аттракцио
нов, забав, увеселений. И 
готовиться к нему нужно 
уже сейчас. Лучшим про
пуском послужат задор и 
фантазия.

Оргкомитет.

= ♦  ДЕЛЮСЬ +  =

Вот так 
встреча

Когда прочла, что в Ков
дор приезжает ансамбль 
песни и танца «Кантеле» из 
Карелии, я обрадовалась. 
Карелия для меня вторая 
родина, там я прожила поч
ти двадцать лет.

Начинается концерт. Вы 
ходит ведущая, в которой я 
узнаю свою землячку из 
Спасской Губы Валентину 
Савину. Вместе работали в 
больнице, пели в Петров
ском народном хоре. Но, ви
дать, Валя сменила белый 
халат на сарафан артистки 
Правда, я немного сомне 
валась, она лн это? Почти 
десять лет не виделись. 
Встретились за кулисами, 
какая была радость! Креп
кие объятия, слезы.

В первую очередь побла
годарили за концерт. Весе
лые пляски сменялись пес
нями-шутками, частушками 
или народными песнями под 
аккомпанемент кантеле 
Дружными аплодисментами 
сопровождалась вепская 
пляска под удивительную 
игру ложками. А какие за
мечательные костюмы! Каж 
дый новый номер — новый 
костюм.

Долго беседовать не при
шлось — ждал автобус. На 
прощанье приколола Валю 
ше наш ковдорский значок 
и подарила свои собствен 
ные стихи, сочиненные во 
время концерта.

Знала Вас девчонкой 
Работали в больнице.
А теперь Вы стали 
Народною певиией.
Крепкого здоровья 
Счастья Вам желаю!
Я Петровский тор 
Часто вспоминаю.
Если что не так.
Вы простите. Валя.
Я ж  не поэтесса.
Просто Ида Вяря.

И ВЯРЯ , 
медсестра-массажистка 
Ковдорской городской 
больницы.

УСТАМИ МЛАДЕНЦА*;! *  ВОКРУГ НАС — ДЕТИ *

•  НЕПОСЛУШНЫЕ 
БОТИНКИ

Пришел сын со двора и 
сказал:

— Меня надо переодеть.
— А почему ты такой 

мокрый?
v— Мои ботинки шлепали 

по лужам.

ф ПО УСАМ  
ТЕЧЕТ

Предлагаю:
— Ешь еще лимон.
— Не надо, у меня щеки 

кислые.

•  ЗНАЕТ, 
ГДЕ ВЗЯТЬ

Сын (было ему три года) 
гак рассказывал сказку про 
Курочку Рябу:

— Снесла курочка яичко 
бабушке, мышка повертела 
хвостиком, разбила яичко: 
«Не плачь, баба, я тебе еще 
принесу!».

Ф РАСТОЧИТЕЛЬСТВО

Когда внучка впервые 
увидела Черное море, она 
удивилась:

— Кто сюда палил столь
ко воды?

J1. ТУХКАНЕН ,
медсестра ясли-сада
«Солнышко».

В Е Ч Н Ы Е  У Н И В Е Р С И Т Е Т Ы
Родители с любопытством 

рассматривали рисунки ма
лышей, игрушки, сделанные 
их руками, всевозможную 
вышивку и шитье, искали 
«своих» на фотографиях, 
толпились у книжной лавки. 
Организаторам родитель
ской конференции — работ
никам детского сада «Чай
ка» Ковдорвкого ГОКа — 
пришлось даже настоятель
но напомнить, что пора в 
эал.

Нравственное воспитание 
дошкольников — не только 
из области теории. Это на
сущнейший, каждодневней- 
ший вопрос для многих и

вых трудов детей. Мой сын 
принес из садика мне пода
рок к 23 февраля. Белая 
бумага, да клей, да спичеч
ный коробок. А для ребен
ка цена этой «расчееницы» 
куда выше. «Это же я сам 
сделал для папы!». А когда 
он сообщает, что завтра 
«будем вместе деревья са
жать», откладываю все 
срочные заботы и иду. Счи
таю, что из всех домашних 
дел это как раз самое без
отлагательное.

J1. Г. Колесникова, про
давец книжного магазина. 
Сына приучили мы помо
гать по дому. Теперь сам

многих. Об этом говорили 
и докладчики, и родители. 
Впрочем, вот конспект вы
ступлений.

Т. А. Шевченко, судеб
ный исполнитель Ковдор
ской сессии Апатитского 
народного суда. Спасибо 
нашим детским садам, что 
гак упорно, последовательно 
приучают детей к трудовой 
деятельности В «Колоколь
чике», куда уже несколько 
лет ходит мой ребенок, ре
бят всегда можно видеть за 
какой-нибудь работой. От
лично, что устраивают сов 
местные субботники с роди
телями Да вот беда: одни 
взрослые приходят, а другие 
нет. И стоят иные малыши, 
как в воду опушенные...

О. А. Макосейчук, дирек
тор известкового завода 
Это верно, родителям нале 
больше участвовать в дет 
садовских делах И быть 
внимательней к плодам пер

подходит: «Мам, посиди. Я 
уберу». И я всегда хвалю 
его за это. Или: учим его
тактичности, вежливости. 
Играешь с девочкой — по
могай, уступай, не дерись: 
ты же мужчина. И он по
могает, уступает, не дерет
ся. А как быть с приятелем- 
мальчишкой? — «Он же то-' 
же мужчина...».

Т. А. Яковлева, инженер- 
химик Ковдорской ТЭЦ.
Надо конфликтные ситуа
ции предупреждать. Все 
объяснять заранее, с года, 
с полугора. Убеждаемся, 
что многих нынешних не
увязок с тринадцатилегннм 
сыном (со ссылками на «пе
реходный аозрасг») могло 
бы и не быть, если бы к не
которым вещам приучили 
его сызмала Как пятилет
нюю дочку. Малышка, мо
жет порой напомнить кое- 
какие истины старшему 
брату.

Недопустимо при обще
нии с детьми слово «от
стань!». Всегда можно вый. 
ти из положения. — «Ма
ма, давай поиграем». — 
«Поиграем, но ты же еще 
куклу не уложила спать».

В. В. Капитонов, мастер 
ремонтно-строительного уп
равления. У *шс тоже дочь 
и сын: одной — пять, вто
рому — полтора. И дочка 
уже неутомимая нянька, 
которой можно смело дове
рить и занять малыша, и 
проследить за ним. И слу
шается он сестренку не ху
же, чем нас. Правда, пять 
лет — это только начало. 
Надо и в дальнейшем не 
упустить...

О. Н. Най, инспектор го
родского отделения мили
ции. Кроме дома, кроме дет
ского сада, у детей есть еще 
и двор, и улица. И здесь ма
лышу, к сожалению, нередко 
приходится видеть плохое. 
Речь не о том, чтобы дер
жать дошколят взаперти. 
Нужен куда более эффек
тивный путь — бороться с 
язвами самой «улицы». А 
ведь взрослые, бывает, спо
койно проходят мимо куря
щих или сквернословящих 
подростков. От всех взрос
лых зависит, чтобы ребенок 
на гневный или тревожный 
вопрос: «Да где ты гакое
узнал?» не отвечал расте
рянно: «На улице...».

Г. КО ТЕЛЬНИ КО ВА ,
член родительского ко
митета детского сада 
«Чайка».

8 апрели 
1977 го-э
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Все тонки 
и
многоточия

На подступах к финишу 
кубка «Строитель» оставил 
за чертой «Горняка», «По
лярные Зори» не уступили 
дорогу «Обогатителю». А 
полуфиналы получились 
драматичными. «Полярные 
Зори» по всем статьям пе
реигрывали «Кристалл». 
,%1ексей Беликов один 
умудрился свести на нет 
преимущества соперника. 
Свисток судьи об окончании 
матча зафиксировал счет 
9 : 9. Впервые судьба встре
чи решалась по пенальти. 
Ох, уж эти нервы: пробили 
по четыре футболиста, а го
лов нет. Как потом расска
зывали неудачники-пеналь- 
тисты, они не видели ни мя
ча, ни ворот. Хотя ребята 
из «Полярных Зорь» на 
тренировке поражали воро
та с этой отметки 10 раз из 
10. Разбегается играющий 
тренер школьников Алек
сандр Лукьянов... и мимо! 
Улыбаясь, подходит к мячу 
Беликов (в раздевалке, что 
ли,*нервы оставил?) — мяч 
от перекладины, как бы не
хотя, скользнул в ворота. 
Победа! И поражение. По- 
взрослому подтянутые и с 
виду чуть ли не спокойные 
уходили с поля проиграв
шие, У каждого будут в 
жизни критические момен
ты и посерьезнее — спаси
бо футболу, он все-такн 
многому учит.

Если это, конечно, не 
футбол в исполнении «Стро
ителя». Выбирайте, что луч
ше: пожать руку судье, как 
Лукьянов (несмотря на то.

что у проигравшего всегда 
есть претензии), или бросить 
в: судью кеды, как Садыков. 
Взять в узду нервы, как 
Беликов, и забить решаю
щий гол -С или ударить по 
лицу непропустившего мяч 
защитника соперника, как 
это сделал В. Щербина. 
Кстати, вполне резонно за
метил комсомольский во
жак рудника «Чалмозеро» 
капитан команды «Шахтер» 
Владимир Саражин: «А по
чему за такое удаляют на 
две минуты? Надо на пят
надцать суток».

Как бы гам ни было, 
«Юность» не дрогнула и до
вела матч со «Строителем» 
до победы. Но этот успех 
оказался для команды по
следним. В финале «Кри
сталл» сыграл предельно 
собранно, особенно в защи
те, и победил—4 : 3. Героем 
матча стал Виктор Сизо
нов, он на последних мину
тах и забил «хрустальный» 
гол.

А в последнем туре чем
пионата все решалось в 
матчах «большой четверки». 
Строители вышли на поле 
без дисквалифицированных 
футболистов, По сути дела 
держали первый экзамен 
те, кто в присутствии 
«звезд» сидели на скамейке 
запасных. И надо сказать, 
Алексей Демуха и Виктор 
Калинин сыграли очень хо
рошо Не их вина, что обо
гатители были более трени
рованы. Исход матча реши
ли точные удары Вячеслава 
Денисова и Сергея Лукьян- 
цева. 10:5 — «Обогати
тель» стал вторым призе
ром соревнований,

«Строителю» досталась 
третья ступенька. Могли ли 
рассчитывать на большее? 
По составу — да, а по от
ношению к делу —вряд ли. 
«Строитель» остался един
ственной командой, чей на
чальник, заявленный и как 
футболист, ни разу не явил
ся на игры. Это, как ни 
странно, секретарь комитета 
ВЛ КС М  треста «Ковдор- 
строй» Г. Миронов. При га

ком подходе нечего и гово
рить. о футболе как средстве 
воспитания. А воспитывать 
есть кого.

За «Строитель» играет 
способный парень (единст
венный представитель сем
надцатой школы) Олег 
Жукас. Сотворив себе ку
мира из «звезд» этой 
команды, он пытается под
ражать далеко не лучшим 
их поступкам: демонстра
тивно разводит руками, 
апеллирует к зрителям. А 
парень хороший, и ему не 
безразлична честь школы, .о 
чем свидетельствует его 
письмо в редакцию:

«...Почему школа не по
заботится о том, чтобы мы 
участвовали в этих сорев
нованиях? Первенство шко
лы по футболу у нас про
водится, но вот учителя 
физкультуры не учитывают, 
как популярен стал в горо
де футбол. Почему мы 
должны отставать от во
семнадцатой (которая вы-' 
ставила три команды)? На
верное, это будет исправле
но в следующем сезоне, и 
зрители увидят сборную 
школы № 17, с которой 
придется считаться и чем
пионам».

И, наконец, последний, 
решающий. «Юность» — 
«Горняк», Как-то школьни
ки оправятся от поражения 
в финале кубка, да и успе
ют ли восстановить силы? 
Матч состоялся на следую
щий день после финала. 
Быстро новела «Юность» 
2:0, быстро горняки срач 
няли счет. А потом нача
лось, мячи полетели в воро
та «Горняка». 9 : 2! Вряд ли 
у кого не опустились бы 
руки. Но «Горняк» сделал 
невозможное и вышел впе
ред. А за 15 секунд до кон
ца при счете 10 : 9 в пользу 
футболистов рудника «Ж е
лезный» в их ворота назна
чен пенальти. Ох, уж эти 
пенальти! ■ Школьники по
ручили пробить главному 
снайперу турнира, одному 
из претендентов на звание 
лучшего футболиста чем

пионата, словом — своему 
капитану Михаилу Козичу. 
Забьет — победители, нет— 
сразу на четвертую ступень
ку, такова острота ситуа
ции. Вот он, момент, кото
рого можно ждать несколь
ко лет.

Итог болельщики знают: 
чемпионом стал «Горняк». 
Но за весь турнир ни одна 
команда, пожалуй, не за
служивает стольких добрых 
слов, как «Юность». И по
беждая, и проигрывая, ре
бята держались достойно.

А чемпион есть чемпион. 
Футболисты «Горняка» на 
самом деле были сильней
шими в этом году. Труднее 
им давалось переломить се
бя, держаться по-чемпион
ски уверенно. В конце кон
цов это им удалось.

Е. ТРУБИН.

ИТОГОВАЯ ТАБЛИЦА
1. «Горняк» 12 62-35
2. «Обогатитель» 1! 70-38
3. «Строитель» 10 51-30
4. «Юность» 10 79-40
5. «Бессмертник» 7 28-31
6. «Автомобилист» 4 33-43
7. «Геолог» 2 40-78
8. «Мотор» 0 16-78

ВТО РА Я ГРУ П П А
1. «Полярные Зори» 13 57-30
2. «Север» И 46-32
3. «Луч» 9 44-34
4. «Кристалл» 8 39-37
5. «Металлист» 7 29-44
6. «Шахтер» 6 27-29
7. «Буревестник» 2 36-46
S. «Горняк» 0 17-42

НА ПРИЗ
СПРАВЕДЛИВОЙ ИГРЫ

Команда Штр. мин.
1—2. «Металлист» 0

«Полярные Зори» 0
3. «Север» 2
4. «Автомобилист» 4
5—6. «Геолог» 6

«Шахтер* 6
7. «Юность» 8
8. «Луч» 8, 1-пр.
9—10. «Кристалл» 10

«Обогатитель» 10
11. «Буревестник» 14
12. «Бессмертник» 16
13. «Горняк» 20

(рудник «Железный»)
14. «Строитель» 14, 3-пр. 

1 уд.
Пр — предупреждение.
Уд.—удаление до конца игры.
В список не вошли команды

«Горняк» (Риколатва) и «Мо-
тор», сыгравшие не все1 матчи

* * *
О торжественном закры-

тии турнира будет объявле
но позднее.

К р у ж к а ,
Пивной бар. Один на весь 

город. Маленький и уже не
казистый. А ведь он пона
чалу казался дворцом. Осо
бенно в сравнений с ларь
ком, что стоял раньше на 
его месте. У солнца и была 
одна работа — освещать 
его огромные стекла. Утром 
-— с одной, днем — со вто
рой, а вечером — с третьей 
стороны. Аквариум! Опять 
же благоустроенный туалет, 
вытяжные трубы вентиля
ции. Но велика еще сила 
инерции. Туалет давно креп
ко-накрепко заколочен, вен
тиляция не работает, многие 
стекла заменены кусками 
фанеры.

И все-таки в пивбаре 
(если есть пиво!) всегда 
тесно Что же тянет сюда 
людей? Неужели они такие 
любители и ценители пива, 
что готовы из-за одной 
кружки потерять столько 
времени в очереди?

Мужчины ишут друг дру
га! Они, если хотите, скуча
ют друг без друга, тоскуют 
по мужскому обществу. Да, 
да. Не удивляйтесь. У нас 
в Ковдоре есть множество 
всевозможных кружков, 
секций, клубов, курсов На 
любой возраст и темпера
мент. Клуб любителей шах
мат, курсы кройки и шитья, 
клуб любителей бега и про
славленная городошная сек
ция, клуб филателистов и 
самодеятельный народный 
театр. А каток! А бассейн! А 
конкурс «Лыжня зовет!»! А 
юное, но перспективное об
щество огородников и садо
водов!

Все это хорошо. Все это 
прекрасно. Но, оказывается, 
нужен и «Мужской клуб 
собеседников». Пусть он 
стихиен, неорганизован, но 
он существует. Он многолик 
и разнохарактерен. Под 
своей крышей пивной бар 
собирает мужчин разных 
возрастов, профессий, увле
чений.

Вот шумная компания 
молодых парней. В момент 
улыбки исчезают с их лиц, 
может быть, завтра кому-то 
в армию, а, может быть, 
кто-то «похвастался» не
удачной попыткой поступ
ления в ВУЗ. Взрыв хохота. 
Наверное, вспомнили какую- 
нибудь смешную историю. 
Опять тишина. И снова хо
хот. Молодость!

Вот двое пожилых муж
чин. Их разговор тих и спо
коен. О чем он? Может 
быть, о первой тонне ков- 
дорской руды, первом ка
менном доме или первой 
буханке хлеба, испеченной 
в местной пекарне. Может 
быть.

Из угла доносятся слова 
«поклевка», «Вихрь», «уха». 
За этим столом узнаешь, 
какая рыба в какое время 
года лучше клюет, какой 
мотор мощней, какая лодка 
быстроходней. Тебе выдадут 
«фирменный» рецепт вяленья 
и солений и посоветуют, как 
лучше выделать беличью 
шкурку.

Ну, а здесь, вероятно, шо
фера. «Тоннаж», «гравий», 
«бетон». Один уходит в от
пуск, у второго родился сын, 
третий получил новую ма

шину. Делятся радостью, 
впечатлениями. А где это 
можно сделать? На произ
водстве? А когда? От лиш
него поворота баранки за
висит выполнение плана. 
Дома? Тоже нет. Маленький 
ребенок, сварливая теща 
или просто одна комната.

Можно в пивбаре. Пусть 
не видно лица собеседника 
(оно растворилось в табач
ном мареве), пусть кин
жальные порывы ветра (от
крыты обе двери — венти
ляция) пробегают по всем 
складкам одежды, но зато 
есть внимательные слушате
ли, друзья, коллеги.

В пивном баре получишь 
любую консультацию. На 
каком предприятии какие 
заработки, условия труда, 
выше техника безопасности. 
Кто стал счастливым обла
дателем заветных ключей от 
новой квартиры. Какое на
правление у современной 
музыки, куда лучше поехать 
в отпуск. Узнаешь последние 
городские новости и доста
нешь запчасть к мотоцик
лу или автомобилю. Послу
шаешь стихи, обменяешься 
магнитофонными записями 
и... выпьешь пива.

Назовите какой-либо клуб 
или общество в Ковдоре, 
которое было бы столь дея
тельно и активно, которое 
бы охватывало такую мас
су народа!

«В семье не без урода», 
— гласит народная поговор
ка. Не без уродов и в дан
ной «семье». Бывает. Про
шаркают к стойке стоптан
ные башмаки, извлекут т

бездонного кармана по
мятого пальто несколько ме
дяков и... на этом его уча
стие в дальнейшей «работе 
клуба» прекращается. К  ка
кому бы столику он ни при
ткнулся, его просто-напрос
то не хотят замечать, с ним 
не о чем поговорить и по
спорить, чтобы родить исти
ну. В других-то спорах, ко
торые могут вылиться в не
приятности, он дока — уз
кий специалист! А дух «клу
ба» восстает против подоб
ных «специализаций».

Но таких мало, и они не 
портят той «деловой ат
мосферы», царящей в стенах 
пивбара. А если кому хочет
ся выпить пива в тесном се
мейном кругу, у экрана те
левизора, в мягком удобном 
кресле -— все равно ему не 
избежать общей очереди, 
накуренного помещения и 
простудных сквозняков. На 
вынос пиво иной раз отпус
кают в подсобной пристрой
ке ресторана «Гирвас». Но 
чаще этот «каменный цве
ток» сторожит преданно
безмолвный замок.

Не навязываю, это личное 
мнение, но городу нужен 
пивбар, где торговали бы 
•именно пивом. И не от слу
чая к случаю, а ежедневно. 
И даже не один. Куда мож
но было бы прийти, раздеть
ся, посидеть, поговорить. И 
темными зимними, и солнеч
ными летними вечерами. 
Там, где пьют пиво, — там 
«на троих не соображают» 
Это истина.

В. Л ЕБЕД ЕВ ,
помощник машиниста
тепловоза ст. Ковдор.

Редактор Я. МАХЛИН,

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

9 и 10 апреля — Танце
вальные вечера (20).

12 апреля — Концерт цик
ла «Из сокровищницы ми
ровой музыкальной культу
ры» «Струны муз прекрас
ных» (Б. Барток, К. Шима
новский, Ж . Энеску) 
(19-30).

13 апреля — Диспут «Что 
такое вкус?». В помещении 
красного уголка женского 
общежития (20).

15 апреля — Для тех, ко- 
чму за 30. В программе: вы
ступление народного камер
ного вокально-инструмен
тального ансамбля «Элеше» 
из Мончегорска (зрительный 
зал). В  танцевальном зале 
— танцы, игры, конкурсы.

Билеты можно приобрести 
в кассе Д К  (телефоны для 
справок 8-11, 8-58) и у пред
седателей цехкомов. Начало 
в 20 часов.

15—25 апреля — Универ
ситет правовых знаний (в 
красных уголках цехов) 
«Основы законодательства 
о труде».

КИНО
9 апреля — «Дедушка 

Катан и я» (14); «Весна, 
пай сержант» (16, 18). .

10 апреля — «Пятнадца
тилетний капитан» (14); 
«Новые испанцы» (16, 18).

11 и 14 апреля — «Стре
лы Робин Гуда» (17, 19,21).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

9— 10 апреля — «Боль
шое приключение Зорро» 
(12, 14, 20, 22); «Операция 
«Ы» и другие приключения 
Шурика» (16, 18);

10—го апреля — «Искатели 
затонувшего г о р о д а »  
(10-30).

11— 12 апреля —«Отпуск, 
который не состоялся» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

13— 14 апреля — «Сенти
ментальный роман» (12, 14, 
16, 18-15, 20, 22).

14 апреля — «Кащей бес
смертный» (10-30).

15— 17 апреля — «Слово 
для защиты» (15— 16-го: 
12, 14, 16. 18-15, 20, 22; 17- 
го: 18, 20, 22).

17 апреля — «Сто дней 
после детства» (10-30); 
«Кавказская пленница» (12, 
14, 16).

ФЕСТИВАЛЬ 
КОМЕДИЙНОГО

ФИЛЬМА
9— 10 апреля—«Операция 

<Ы» и другие приключения 
Шурика», 17 апреля — 
«Кавказская пленница», 
23—24 апреля — «Большие 
гонки», в двух сериях, 1 — 
2 мая — «Свадьба в Мали
новке», «Невероятные при
ключения итальянцев в Рос
сии».

МАГАЗИНЫ 
ОТКРЫТЫ

В воскресенье, 10 апреля, 
все промтоварные магазины 
города — универмаг «Ков
дор», «Сказка», «Подарки» 
и другие — будут работать 
по субботнему расписанию.

Администрация ОРСа.
ЛУЧШЕ НОВОГО

Химическая чистка одеж
ды — прекрасное средство 
для восстановления гигие
нических свойств ткани.

В Ковдоре открыт спе
циализированный приемный 
пункт: ул. Слюдяная, 1,
кв. 1. (Часы работы: с 12 до 
20, перерыв с 14 до 16, в 
субботу — с 12 до 18, вы 
ходной — воскресенье).

В химическую чистку при 
нимают изделия из тканей 
и трикотажа, натурального 
и искусственного меха, ков 
ры и ковровые изделия и 
даже... мягкие детские иг
рушки. -

Химчистка восстанавли
вает эластичность, жест 
кость или мягкость, плот
ность, яркость цвета, гря- 
зе-, пыле-, водоотталкиваю

щие свойства ткани. По тр*. 
бованию заказчика можно 
перекрасить вещь в любой 
цвет и даже зафиксировать 
складки на брюках.

Сроки исполнения зака
зов значительно сокраще
ны.

Администрация.
АВТОБУС 

БЕЗ ... КАССЫ
С 2S апреля 1977 года ■ 

Ковдоре на всех городских 
автобусных маршрутах вво
дится бескассовый метод 
обслуживания пассажиров.

Правом проезда в авто
бусах будут пользоваться 
пассажиры, имеющие при 
себе месячный проездной 
билет или абонементные 
билеты,

Войдя в автобус, над® 
предъявить месячный билет 
или закомпостировать або
нементный билет. Закомпо
стированные билеты сохра
няются до конца поездки. 
8 противном случае пасса
жир считается безбилет
ным и подвергается штрафу 
в размере 1 рубля.

Абонементные и месяч
ные проездные билеты про
даются в киосках «Союзпе
чати», в сберегательных 
кассах, в Трансагентстве, в 
ГОКе «Ковдорслюда» м 
Ковдорском ГОКе.

Стоимость абонемент
ных билетов — 50 копеек 
за 19 штук; стоимость про
ездного билета на предъ
явителя — 3 рубля 75 коп. 

Администрация авто
колонны.

ПРИОБРЕТИ
СПЕЦИАЛЬНОСТЬ!

Апатитское среднее профес
сионально-техническое училище 
№ 17 объявляет прием учащих
ся,

С образованием 8 классов для 
обучения профессиям: слесарь
по ремонту автомобилей (юно
ши 15 лет); слесарь строитель
ный (юноши 15 лет); арматур
щик-электросварщик (юноши
15.5 лет, девушки 16 лет); ма
шинист автомобильного крана 
(юноши 15,5 лет); столяр строи 
тельный (юноши 15 лет); свар
щик-трубоукладчик (юноши 15,5 
лет); электрогазосварщик (юно
ши 15,5 лет, девушки 15,5 лет); 
машинист экскаватора (юноши
15.5 лет); каменщик-монтажник 
конструкций (юноши 15,5 лет); 
маляр строительный (юноши 
15 лет, девушки 15 лет); мон
тажник по монтажу стальных м 
железобетонных конструкций 
(юноши ( 15,5 лет). Срок обуче
ния три года.

С образованием! 8 классов! 
машинист формовочного агрега* 
та (юноши 17,5 лет). Срок обу
чения один год.

С образованием 10 классовз 
машинист бульдозера, скрепера, 
грейдера ''прицепного (юноши 
17—17,5 лет). Срок обучения 
один год.

Лица, зачисленные в группы 
с трехгодичным сроком обуче
ния, находятся на полном госу
дарственном обеспечении и при 
выпуске получают диплом по 
специальности и аттестат © 
среднем образовании.

Лица, зачисленные в группы 
с одногодичным сроком обуче
ния. получают стипендию и ат
тестат по специальности.

На специальности с одного
дичным сроком обучения при
глашаются военнослужащие, 
уволенные в запас из рядов 
Советской Армии. Время обуче
ния в училище входит в рабо
чий стаж. Иногородним предо
ставляется общежитие.

Для поступления в училище 
следует представить следующие 
документы: заявление, свиде
тельство об образовании; справ
ку с места жительства и о со
ставе семьи; свидетельство о 
рождении или паспорт; харак
теристику из школы; шесть фо
токарточек 3x4 ; медицинскую 
справку по форме № 286.

За справками обращаться $ 
приемную комиссию по адресу; 
г. Апатиты, Мурманской облас* 
ти. ул. Промышленная, д. № 3% 
СГГ1ТУ-17. Телефон 3-19 90.

М Е Н Я Ю
трехкомнатную квартиру с© 
всеми удобствами в гор. Доку- 
чаевске Донецкой области на 
равноценную в городе Ковдоре.

За справками по обмену об
ращаться по адресу: ул. Ком
сомольская, 7-а, кв. 38, Скорик 
А. В.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КО Н ОВАЛОВА, Н. П. 
ВА РН И  НА, верстала В. А. КО 
СТИНА, клише нарезал В. 
ГА Л ЬЦ ЕВ . печатал на ротаци
онной машине В. УШ А КО В.
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Адрес редакции: 184140, Ковдор, улица Ленина, 8: Телефоны: 1-57 (редактор), 1-52 (корреспонденты). Тираж 4.500 Гип. «Кандалакшский коммунист» 1J77 г. Зак. 260{



В С Е  К А К  О Д И Н I
БОЛЕЕ ДЕСЯТИ ТЫСЯЧ КОВДОРЧАН ВСТРЕТЯТ 16 АПРЕЛЯ КРАСНУЮ СУББОТУ НА СВОИХ РАБОЧИХ МЕСТАХ, 

В ФОНД ДЕСЯТОЙ ПЯТИЛЕТКИ БУДЕТ ПЕРЕЧИСЛЕНО ОКОЛО 32 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ.

ВСЕСОЮЗНЫЙ
КОММУНИСТИ
ЧЕСКИЙV ■■ '

СУББОТНИК

В этот день труженики Ковдорского ГОКа намерева- кускового пегматита, 40 тонн флогопитового скрапа,
ются произвести 10.000 тонн железного и 600 тонн апа- 1,5 тонны сырья для слюдопласта и пройдут 3 метра гор- 

_  _  - НЫх выработок; труженики треста «Ковдорстрой» — вы-
титового концентратов, пробурить 300 погонных метров полнят строительно-монтажных работ на сумму 25,7 ты-
взрывных скважин, вывезти 27 тысяч кубометров горной сячи рублей, выпустят товарной продукции на 2,9 тысячи
массы; труженики ГОКа «Ковдорслюда» — 7 тонн фло- рублей, а, самое главное, работать будут на сэкономлен-
гопита, 20 тонн вермикулитового концентрата, 130 тонн ных материалах._____________________ __________________

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Р У А П Ь Ш
ОРГАН ПАРТКОМА,
ДИРЕКЦИИ,
ПРОФКОМА
И КОМИТЕТА ВЛКСМ
КОВДОРСКОГО
ГОРНО-
ОБОГАТИТЕЛЬНОГО
КОМБИНАТА

ПЯТНИЦА,

15 апреля
1977 года
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ПО РАСПИСАНИЮ
, 58 лет назад в депо Москва-Сортировочная Москов

ско-Казанской железной дороги состоялся первый ком
мунистический субботник. С тех лор Красная суббота 
прочно вошла в жизнь советских людей. Великий почин 
породил особое отношение к этому дню, который стал 
днем ударного труда.

Редакция не без умысла поместила накануне Крас
ной субботы репортаж со станции Ковдор. Основная 
масса плановой и сверхплановой продукции, которую 
завтра выпустят предприятия города, будет отправлена 
потребителям именно с подъездных путей нашей ма
ленькой пока станции. И от того, как сработает ее не
большой коллектив, зависит своевременное прибытие 
по назначению эшелонов, отправленных из Ковдора.

С утра заступивший на 
смену дежурны й по станции 
В. А. Тузин получил диспет
черский циркуляр: на 8-30 
будет сборный, пассажир 
ский— по расписанию, на 13 
часов и 14— порожние полу
вагоны, на 14 часов и 18 — 
руда из Ковдора, сборный 
по готовности.

Поезд еще находится за 
десятки километров от 
станции, но уже имеется 
полное разложение его 
грузов.

•— Это ГСМ? Вам идут 
четыре цистерны мазута и 
одна дизтоплива.

—  Известковый? Подадим 
пять платформ!

—  ОРС? Куда подать яйца 
и овощные консервы? Так. 
Понятно. А мебель куда?

—  Кто спрашивает? С обо
гатительного комплекса:
Да, да будут апатитовозы. 
Десять единиц.

—  Управление производ
ственно - технологической 
комплектации? Готовьтесь к 
приему трех полувагонов 
кирпича и двух цементово
зов.

Поезд еще далеко, t+o 
все готово к его приему. И 
вот он въезжает на стан
цию. Громкий сигнал тепло
воза как бы говорит: «Вы
меня ждали, люди, и вот я 
здесь. Сегодня меня приве
ла локомотивная бригада 
на сэкономленном топливе 
и без опозданий. Разгру
жайте меня».

Вагонники — старший ос
мотрщ ик А. И. Данилрв и 
смазчица Д. А. Трубецкая— 
быстро осмотрели состав, 
составители произвели раз 
метку, маневровый тепло 
воз, ведомый А, Г. Абакумо 
вым, весело подскочил i 
вагонам, сцепил и потащи 
их на запланированное мес 
то. Машинист работает се 
годня в счет Ленинскогс- 
субботника, безвозмездно, 
внося посильный вклад во 
всесоюзную копилку.

... Прибыл пассажирский. 
Минута в минуту. Его локо
мотивная бригада работает 
сегодня так же на топливе,

сэкономленном за три м е
сяца этого юбилейного го 
да.

(Кстати, в Ленинграде на 
днях закончилось совеща
ние дорожников, посвящ ен
ное предстоящ ему летнему 
«пику». Были разработаны 
мероприятия, направлен
ные на улучшение обслуж и
вания пассажирских перево
зок).

—  Машинист прибы ваю
щего поезда,— слышится по 
поездной радиосвязи голос 
деж урного  по станции.

—  Слушаю вас!
—  Поедете с «оборота». 

Руда череповецкая.
—  Понятно. Хорошо.
С «оборота» —  это зна

чит, что тепловоз отцепляет 
прибывший порожняк, за
езжает под готовый м арш 
рут с железным концентра
том и без промедлений 
следует в обратный рейс.

Пассажирский поезд от
правлен, как всегда, по 
расписанию.

—  Алло! Это весовая? 
Девочки, до м урманского 
маршрута не хватает трех 
полувагонов. Пока л оком о 
тивная бригада обедает, вы 
не смогли бы их загрузить?

—  Горюче-смазочные м а
териалы? «Бочки» слиты? 
Хорошо.

—  Известковый? Из 
весть погружена? Понятно.

—  ОРС? Как у вас дела? 
Через двадцать минут 
м ож но забирать? Прекрас
но.

—  Обогатительный ком 
плекс? Остался один апати 
говоз.

— Трест? Подчищаете?
В 19-00 поезд из Ковдора 

формирован. Отлично по 
рудился составитель по 
здов Р. И. Шубенок. Впро 
ем, может быть, не он, а

Г. Лукьянов. Оба мастера 
зоего дела.
— Машинист сборного! 

Выходной вашему поезду 
зеленый, можете отпра'в 
пяться. Счастливого пути!

В. ЛЕБЕДЕВ,
помощник машиниста
станции Ковдор.

Огни 
зажжены

Нынешняя избирательная 
кампания начинается в о б 
становке большого полити
ческого подъема, роста тру
довой активности масс, вы
званных подготовкой к 60- 
летию Великого Октября, 
выдающ егося праздника 
революционной борьбы и 
коммунистического созида
ния.

В помещении Дворца 
культуры имени 50-летия 
Октября, на втором этаже 
открылся агитпункт, кото 
рый объединяет три изби
рательных участка —  №  28, 
30 и 33.

13 апреля в парткоме 
Ковдорского  ГОКа состоял
ся семинар секретарей пер
вичных организаций, на ко 
тором  говорилось об орга 
низационных задачах в свя
зи с предстоящими выбо
рами в местные Советы, о 
направленности агитацион
но-пропагандистской рабо
ты в период подготовки к 
выборам.

На заседании парткома 
утвержден граф ик д е ж ур 
ства агитаторов участков. В 
цеховых парторганизациях 
назначены старшие агита
торы, которые ведут агита
ционную работу на своих 
участках.

Агитпункт открыт е 18 до 
21 часа, в субботу и вос
кресенье — е 15 до 21.

ДЕПУТАТЫ
Мурманского областного, 
Апатитского и Ковдорского 
городских Советов депута
тов трудящихся ведут при
ем граждан в апреле в по
мещении горисполкома с 
14 до 18 часов:

18 апреля — Г. В. Чечу
лин; 20 апреля — А. И. Су- 
тачев; 22 апреля — И. В. 
Жигальцев; 25 апреля — 
Т. П. Самусенко; 27 апреля 
— Н. Н. Воробьева; 29 ап
реля — А. П. Сидоренков.

Член комсомольско-молодежной смены участка грави
тации комсомолец Юрий Андреев стал квалифицирован
ным машинистом обжиговой печи.

Фото Н. Ганиевой.

ЗАПАС
ПРОЧНОСТИ

Коллектив электромех- 
службы хвостового хозяй
ства обогатительного ко м 
плекса в первом квартапе 
благодаря своевременным 
планово - предупредитель
ным ремонтам электрообо
рудования, правильной эк 
сплуатации и рацпредло
жениям добился экономии 
энергии на откачке пульпы 
ж елезорудного  производ
ства. Коллектив принял ре 
шение: в счет Красной суб
боты 14 апреля смене № 1 
бригадира —  электромеха
ника А. Н. Ю ркина —  по
бедителю социалистическо
го соревнования в составе 
сквозной смены —  отрабо
тать на сэкономленной 
электроэнергии.

В. МАКАРОВ, 
старший электрик хво
стового хозяйства.

На руднике «Железный» 
насI аы-шчество существует 
с 1974 года. За каждым 
вновь, поступившим моло
дым рабочим закрепляется 
ветеран производства. В 
числе лучших наставников 
сегодня можно назвать сле
саря участка дорожно-от
вальных работ Г. Н. Мохо- 
ва, подготовившего четырех 
молодых рабочих, слесаря 
участка дорожно-отвальных 
работ В. Ф. Тянникова, ма
шиниста экскаватора А. П. 
Ж аравина.

А время выдвигает новые 
требования. Уже недоста
точно, чтобы наставник был 
только высококвалифициро
ванным специалистом. Он 
должен знать методы обу
чения передовым приемам 
труда, основы педагогики, 
формы воспитательной ра
боты на производстве и по 
месту жительства. Где же 
их изучать? Вопросов у на
ставников много, и самых 
разных. И здесь, я считаю, 
нам должен помочь проф-

♦  С ТОБОЙ — НАСТАВНИК ф

Создан совет
ком комбината и наладить 
учебу наставников, хотя бы 
посредством семинаров.

Партбюро рассмотрело со
став Совета наставников, 
предложенный рудкомом. 
Тщательно обсуждена каж 
дая кандидатура. Совет бу
дет координировать работу 
наставников, заслушивать 
их отчеты совместно с под
опечными, назначать на
ставников вновь поступив
шим молрдым рабочим.

5 апреля в Кировске со
стоялся первый районный 
слет наставников молодежи. 
Выступивший с докладом 
секретарь Кировского ГК 
КПСС Н. А. Большаков 
подчеркнул, что руководст
во наставничеством, под
держка его, забота о даль
нейшем его развитии — де
ло партийной организации, 
всей общественности. Со
стоялся обмен опытом ор

ганизации наставничества 
на предприыиях Кировско- 
Апатитского экономическо
го района. Лучшим настав
ником за плодотворную ра
боту по коммунистическому 
воспитанию молодежи бы
ли вручены грамоты город
ского комитета партии. Сре
ди них — бригадиру мото
ристов цеха технологиче
ского транспорта Ковдор
ского ГОКа Г. Н. Ляпусти- 
ну.

Участники 1-го районно
го слета наставников при
няли обращение к ветера
нам труда, передовикам и 
новаторам производства 
внести достойный вклад в 
дело дальнейшего улучше
ния коммунистического вос
питания подрастающего по
коления.

И. САФАЙЛОВА, 
председатель рудкома 
рудника «Железный».

ф  РАБКО РУ НА ЗАМЕТКУ ф

Стенгазеты—смотр!
Редколлегии стенных га

зет — верные помощники 
партийных организаций в 
деле претворения в жизнь 
решений XXV съезда КПСС, 
они активно помогают на
целивать коллективы на ус- 
п е ш н о е  осуществление 
планов десятой пятилегки 
Особенно много интересных 
форм подачи материалов 
родилось в нынешний год, 
в год 60-летия Октября.

Д ля того, чтобы этот опыт 
стал достоянием всей армии 
адтдвистов малой прессы,

традиционные выставки 
стенгазет будут организо
ваны в два этапа: первая
выставка откроется в День 
печати, вторая, заключи
тельная, — в конце октября.

5 мая во Дворце культу
ры состоится торжествен
ное собрание членов редкол 
легий стенных газет пред
приятий города и рабкоров 
«Рудного Ковдора». Там 
же, опять же по традиции, 
будут зачитаны приказы по 
предприятиям о поощрении 
наиболее активных рабко

ров и членов редколлегий 
стенных газет. И, конечно 
же, отличным фоном празд
нику явится выставка стен
ных газет — этот своеоб
разный рабкоровский уни- 
зерситет. Выставка про
длится до конца мая.

К участию в первом эта
пе смотра приглашаются 
Редколлегии стенных газет 
' частков, смен, цехов и уп
равлений предприятий, уч
реждений города и школ.

При подведении итогов 
будет учитываться наличие

сатирических приложений, 
«молний», «боевых лист
ков».

Редколлегии стенгазет, 
которце станут победителя
ми первого и второго эта
пов конкурса, будут на
граждены ценными подар
ками, а члены редколлегий 
— дипломами «Рудного 
Ковдора».

В конкурсе могут принять 
участие стенные газеты, вы
шедшие в 1977 году, вклю
чая предновогодние номе
ра. Последний срок пред
ставления стенгазет в ДК — 
4 маа с. г.

Оргкомитет.



Ф  ПОЧЕТНОЕ ПРИЗВАНИЕ ПРОПАГАНДИСТА ф

ВТОРАЯ ФУНКЦИЯ

На участке дробления, 
где сознательное отноше 
ние рабочих к занятиям в 
школах коммунистического 
труда стало нормой, вдруг 
объявились два прогуль 
щика, С одним быстро ста 
ЛО все ясно: просто лентяй 
И после соответствующего 
разговора на цехкоме про 
пусков с его стороны боль 
Ше не было. А вот другой, 
вернее, другая — работ
ница смены N° 2, подвела 
под свои прогулы теорети 
ческую  «базу», а нужны ли 
Ванятия и что они ей могут 
дать?

М ож но  было вызвать 
прогульщ ицу на цехком, 
м ож н о  было проработать в 
Смене, но коммунист А. Г. 
Ф рухтбейн поступил иначе. 
Предложил ей присутство
вать на очередном  занятии 
« условием, что если будет 
неинтересно, то он сам тут 
Же сменит пропагандиста и 
продолж ит лекцию. Так и 
■случилось. После первого 
Часа Адольф  Григорьевич 
повел занятие сам. И по 
окончании, в коридоре: «Ну, 
как?». В ответ: «Так это же 
совсем другое дело...».

Ни в коей мере здесь не 
попытка бросить тень на 
ш колу в смене № 2, причи
ны в то время были: пере; 
шел на другую  работу р у 
ководитель школы Казаков- 
цев, а равноценную замену 
быстро не нашли. Но при
веденный пример д оказы 
вает о гром ную  роль тро- 
пагандиста.

Н. А. Гунько проверял 
ванятия в школе ком м уни
стического труда, которой 
руководит С. В. Киров. Из 
его отзыва: «Сидят как за
вороженные», Умелый ор 
ганизатор, знающ ий лектор 
И* наконец, талантливый 
рассказчик — Киров владе 
ет аудиторией. И не .толь
ко  на занятиях. Тот ж е  по'-"' 
че рк подмечают рабочие 
участка обогащ ения и в 
его производственной дея
тельности: Киров знает, он 
подскажет, убедит. Автори
тет!

Совпадение не случай
ное. Самые признанные 
пропагандисты — это лю 
ди, которые и в производ
ственной практике уверен
но ведут за собой коллек
тив.

Если в прош лом школы 
ком мунистического труда 
добились массовости, ко 
личественных показателей, 
то теперь это уже само со 
бой разумеется. Новое же 
—  качественный сдвиг. 
Воспитывать не только ко л 
лектив, но и воспитывать 
воспитателей. Умеешь при
вивать коммунистическую  
идейность коллективу, пе
редавать опыт, знания— зна
чит, настоящий руководи 
тель, А если не можеш ь 
или не хочешь — делай вы
воды.

На обогатительном ко м 
плексе 560 слушателей по
сещают 15 школ ком м ун и 
стического труда. Закон о 
м ерно, что все руко во д и 
тели ш кол —  коммунисты 
из числа зарекомендовав 
ших себя активными о р га 
низаторами. Пропагандисты 
постоянно совершенству-

хю осссаз5саэососсоосасс& 7{
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ют свои знания. Постоянно 
в курсе дел находится парт
бю ро. Непосредственно р у 
ководит школами методи
ческий совет во главе с Т. А. 
Ш ороховой. Единодушно 
отмечается, что не в при
мер прош лому много и по
лезно действует ответствен
ный от фабкома В. В. Ни
киф оров.

Правда, фабком в целом 
мог бы уделять и больше 
внимания. Пропагандисты 
постоянно ищут новые, все 
более эффективные формы 
обучения Уже трудно об 
ходиться без магнитофона, 
проигрывателя, кин опроек
тора, не говоря уже о пла
катах и планшетах. Ничего 
этого пока нет. Видимо, по
ра ф абкому подумать и об 
этом, как и о новом пом е
щении для занятий. За о к 
ном —  стройка, шум, ви
брация. После занятий вы
ходишь больным, где уж 
там «творческое усвое
ние». Мелочей нет, особен
но, еще раз повторяю, при 
столь вы соком общ ем уров
не ш кол ком мунистически 
го труда на обогатительном 
комплексе.

Методический совет счи
тает, что в этом году пра
вильно решили проверять 
каждое второе занятие, а 
не все. Среди пропагандис
тов особое внимание обра
щают на новичков Да и за 
рекомендовавш ие себя ра
нее не снижают требова
тельности. Длинный список, 
но хочется его привести 
полностью, эти люди заслу
жили поощ рение как дей
ствительно талантливые 
пропагандисты: Т. И. Н ико
лаева, Р. П. Коротаев. 3. П. 
Наумова, С. В. Киров, Л. К. 
Ишханова, В. Г. Гладышкин,
С. К. Наталич, В. И. Кута- 
ренко, В. В. Куражев, М. П. 
Напалков, Л. И. Куриков, 
И. М. Блажко, А. А. Мураш- 
кин, В. Н. Галкин, В. К. То
лок, Б. В. М аркелов, В. Н. 
Петров.

Знакомые фамилии. Это 
те же самые руководители, 
чьи смены и службы всег
да впереди в социалисти
ческом , соревновании. Это 
очень важно, что проводит 
занятия в коллективе его 
руководитель и грех не 
воспользоваться занятием 
для сплочения бригады или 
смены. Поэтому не прав
А. Ф. М иролюбов, считая, 
что в его коллективе м о ж 
но поручить обязанности 
пропагандиста человеку со 
стороны по одной лишь 
причине, что у того лучше 
получится.

М ехслужба участка о б о 
гащения уважает М иролю 
бова как отличного специа
листа и руководителя Ко 
му же и карты в руки? А 
П. И Семибратов (крано 
вое хозяйство) после двух 
занятий стал ходить по 
всем инстанциям, просил 
его освободить, приводил 
много доводов. Не в этом 
ли секрет, что на общ ем 
фоне выделяется не в луч
шую сторону посещаемость 
занятий в школе ком м уни

стического труда краново 
го хозяйства?

При отлично поставлен
ной в целом работе школ 
коммунистического труда 
замечается каждый про
мах. Как, например, во 
прос с места: «А нельзя ли 
разнообразить формы обу 
чения за счет изменений в 
программе? Правовые во 
просы хотя бы включить?». 
Но ведь для правовых и 
прочих вопросов отводится 
ежемесячно два вторника. 
Гак чтЬ коллективы могут 
слушать лекции на любую 
интересующ ую их тему. А 
вот разнообразить формь 
обучения можно, не изме
няя программу, а дополняя 
тему примерами передово 
го опыта, вопросами из 
производственной практи
ки коллектива — то есть, 
тем, что волнует слушаге 
лей. И время для этого 
опытный пропагандист вы 
кроит на любом занятии.

Всесторонняя «подкован
ность» — далеко не по 
следнее качество пропаган 
диета. Авторитет непоколе 
бим, пока руководитель мо 
жет ответить на любой во 
прос рабочего. А вопросов 
все прибавляется. Благода 
ря тем же школам комму 
нистического груда совре 
менный рабочий все глуб 
же вникает и в производст 
во, и в общественную 
жизнь, его интересует и 
внешняя политика.

А если спросят: «Что на
писал Брамс?». Не случай 
но двадцати лучшим про 
пагандистам комплекса
фабком закупил абонемен 
ты на музыкальный лекто
рий во Д ворец  культуры. 
Обидно, но надо сказать, 
что многие ими не восполь
зовались М етодический со 
вет считает, что линия на 
воспитание воспитателей — 
правильная и не собирает 
ся останавливаться. Пора 
просить проф ком  комбина 
та о выделении наиболее 
достойным пропагандистам 
льготных туристических пу
тевок по зарубежным 
странам. Пусть едут, потом 
живым рассказом дополнят 
свои лекции.

Этот серьезный деловой 
разговор о состоянии уче 
бы в школах ком мунистиче
ского труда состоялся на 
заседании партбю ро обога
тительного комплекса, К о м 
мунисты делились опытом, 
советовались, искали сооб 
ща новые пути совершен 
ствования ф орм политиче 
ского  просвещения. Были 
заслуженно отмечены са 
мые достойные пропаган 
диеты, прямо в цель попа
дала острая критика.

На обогатительном ком  
плаксе о качествах руково 
дителя коллектива судят по 
его пропагандистской дея
тельности в школах комму 
нистического труда. И ес
ли главной по-прежнему 
остается задача воспитания 
и обучения рабочих, то 
очень важна и вторая 
ф ункция школ — быть шко 
тюй руководящ их кадров.

Е. Т Р У Б И Н .

ВО Г Л А В Е  З А Б О Т Ы
Задачам партийной, проф

союзной и комсомольской 
организаций в улучшении 
политического образования 
было посвящено открытое 
партийное собрание треста 
«Ковдорстрой» В своих вы
ступлениях пропагандисты 
партийной, комсомольской 
политсети и школ комму
нистического труда расска
зали о трудностях и про
блемах пропагандистской 
работы, уделили большое 
внимание вопросам воспи
тания. Особую озабочен
ность вызвало состояние 
учебы в школах коммуни
стического труда.

В .постановлении, приня
том собранием, отмечается,

что партийным организаци
ям необходимо повышать 
действенность пропаганды, 
вести ее в тесной связи с 
практикой коммунистиче
ского строительства. В нем 
даны основные рекоменда
ции, как улучшить содержа
ние занятий в системе всех 
форм образования трудя
щихся. Определены и кон
кретные задачи первичной 
организации общества «Зна
ние» в повышении роли 
массовой пропаганды в 
идейно-политическом воспи
тании трудящихся.

Н. С О Р О К И Н А , 
заместитель секретаря 
парткома треста «Ков
дорстрой».

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

— ОБЕДАТЬ!
— РЯДОМ!

12 апреля открылась еще 
одна рабочая столовая. Од
новременно в ней смогут по
обедать 56 человек. Столо
вая оснащена современным 
оборудованием и будет об
служивать работников авто
транспортной конторы тре
ста «Ковдорстрой» и «Пром- 
строя-2». Столовая нахо
дится на первом этаже но
вого здания автотранспорт
ной конторы. В этом году 
предстоит ввести еще одну 
столовую, на 110 мест, для 
работников собственной ба
зы треста «Ковдорстрой».

>  ДЕВЯТАЯ СЕКЦИЯ ф
В году двенадцать меся

цев. Три с половиной уже 
прошли. Эти азбучные ис
тины и продиктовали са
мые что ни на есть простые 
вопросы, которые коррес
пондент «Рудного Ковдора» 
задал начальнику произ
водственного отдела треста 
«Ковдорстрой» Ю. А. Бе
режному и главному инже
неру отдела капитального 
строительства Ковдорского 
ГО Ка Б. К. Стручкову.

— Девятая секция обо
гащения — пусковой объ
ект нын чнего года. Одна
ко, побывав на стройпло
щадке, этого не скажешь. 
Почему?

К). А. Бережной. Уже на
доело повторяться, но СУ-6 
и на этом объекте очень за 
держало представление 
фронта работ еще в IV квар
тале прошлого года. Кроме 
того, лишь во второй де
каде марта стала поступать 
крупносортная арматура, 
необходимая для монолит
ного и изготовления сбор
ного железобетона. Нагнать 
упущенное время при всем 
желании уже не смогли. Ну 
и самое главное — из 1000 
тонн металлоконструкций 
получили только 60 тонн.

Б. К. Стручков. По гра 
фику строители на девятой 
секции должны были осво
ить в первом квартале 415 
тысяч рублей, освоили лишь 
114. Львиная доля невы
полнения плана легла на 
«Стальконструкцию». Фун-

Оптимизм еще есть
даменты для колонн в ос
новном готовы. Ну, а на 
сборный железобетон пе
нять нечего. В конце кон
цов заказчику безразлично, 
где его изготовят. К тому 
же, в тресте мощностей яв
но не хватает. Могли бы и 
на стороне заказать, если 
бы заранее побеспокоились.

Ю. А. Бережной. Упрек 
справедливый, но что де- 
лать<- если даже соседи — 
Оленегорский комбинат про
изводственных предприятий 
и Мурманский комбинат 
строительных конструкций— 
сорвали выполнение заказа 
на поставку сборного ж е
лезобетона в первом квар
тале Решили наиболее 
сложные узлы сделать сами, 
но арматура вовремя не по
дошла.

— Ясно. Но ведь оста
лось только восемь с поло
виной месяцев. Время у п у 
щено?

Ю. А. Бережной. В тресте 
составлен план, в котором 
предусмотрено ликвидиро
вать отставание до сентяб
ря. То есть, в конце третье
го квартала мы уже войдем 
в график. Металл для кон
струкций уже в пути. Пре
дусмотрены и оргМеропрня- 
тия, в частности, работа в 
три смены.

Б. К . Стручков. В гра
фик смогут войти, если в

дальнейшем и« будет не
ожиданных срывов. Но
опыт подсказывает, что
строители от них не застра
хованы. К тому же, в пус
ковой комплекс входят 
база материально-техниче
ского снабжения, и другие 
объекты. А тут еще много 
работы. Например, с про 
кладкой тепло- и электросе 
тей.

Ю. А. Бережной. Поме
щеиие базы уже почти го
тово, но водь оборудования 
нет...

Б. К. Стручков. М оего -
вые краны получены. А
вот...

Здесь мы выпустим обыч- 
иые «оперативные» препи
рательства. Впрочем, и со
беседники на них не настаи
вали, поскольку вспомнили, 
что перекладывание вины 
друг на друга еще никогда 
не способствовало ускоре
нию сроков строительства.

Б. К. Стручков. На девя
той секции предстоит осво
ить до конца года 2,2 мил 
лиона рублей.

Ю А. Бережной. Спра
вимся, тем более, что в об
щем объеме работ, выпав
шем на долю треста в этом 
году по объектам Ковдор
ского ГОКа, девятая сек
ция занимает всего десятую 
часть.

Чья 
половина?

В заметке «Восемь с поло
виной» («Р. К. за 18 марта) 
главный технолог треста 
«Ковдорстрой» В. И. Ост
ровский писал о неудовлет
ворительной работе в Ков- 
доре СМУ «Ж илграждан- 
строй» треста «Апатит- 
строй», выступающего в ка
честве субподрядной орга
низации на строительстве 
крупнопанельных жилых до
мов. На запрос редакции 
отвечает главный инженер 
«Ж илтражданстроя» Ф. С. 
Колесников:

— Согласно договору на 
1976 год, подписанному 2 ап
реля 1976 года, наше строи
тельно-монтажное управле
ние обязывалось смонтиро
вать два ж илы х дома — 
119-квартирный (серия
1-464А) и 90-квартирный 
(серия I I I -9 3 - I) .

В августе 1976 года у п 
равляющий трестом «Ков
дорстрой» Ю. М . Зелинский 
предложил нам монтировать 
четыре . дома серии 1-464 
(№№ 2, 3, За, 13) в преде
лах договорной суммы, 
предназначенной для 119- 
квартирного дома.

ф СИГНАЛ ДАН —
Таким образом, мы вы

нуждены  были параллельно 
монтировать дом 3, За и го
товить к сдаче, взамен 119- 
квартирного дома, дом № 2. 
О днако сборным железобе
тоном все строящиеся объ
екты, сверх того, что было 
намечено для снабжения 
119-квартирного дома, есте
ственно, не были обеспече
ны. Поэтому сроки строи
тельства затянулись. Хотя в 
целом по «Ковдор-
строю» наше управление за
дание перевыполнило. Кроме 
того, генподрядчик не пере
дал фундаменты домов в 
полном объеме. Д о  сею  
дня, например, не подго
товлена половяна фунда
ментов 13-го дома, хотя 
монтаж  ведетея.

Что касается несмонтиро
ванных санузлов и перегоро
док в домах серии I-464A, 
то письмом от 20 августа 
1976 года сами руководители 
треста «Ковдорстрой» согла
совали такие условия мон
тажа.

25 марта дом № 3 передан 
«Сантехмонтажу» и «Сев- 
запэлектромонтажу». По 
договору на 1977 год ген
подрядчик взял на себя 
транспортирование железо
бетонных изделий. В его ру
ках обеспечить строительст
во сборным железобетоном.

сигна /И  У с л ы ш а н  ф

«Земля»  
расступается

В зам ен ах  прораба СМУ 
«Промжилстрой» В. Ф. Лосе
ва «А время не ждет» («Р. 
К.» от 4 марта) и «М ежду 
«нет» и «есть» («Р. К.» от 
8 апреля) говорилось о не
удовлетворительном поло
жении дел на строительстве 
нижнего склада Ковдорско
го леспромхоза в Куропте.

На запрос редакции от
вечает начальник СУ-6 тре
ста «Спецстроймеханиэа- 
цня» Л . С. Алексеев:

— 7 октября 1975 года 
нам были выданы чертежи 
на вертикальную планиров
ку, и в том же году мы 
приступили к  работам по 
этим чертежам. Вертикаль
ную планировку выполнили 
согласно проекту. Но чер
тежи на эстакады поступи
ли позднее, 15 декабря 1976 
года. Если бы документа
ция была выдана сразу в 
комплекте, то было бы вид
но, что на месте фундамен
тов под эстакады не следу
ет делать насыпи. И не бы
ло бы необходимости зимой 
бесплатно разрабатывать 
насыпанный грунт.

СУ-6 обязуется к 15 ап
реля сдать котлован под 
фундаменты эстакад.

Добрая услуга л

' i
Вряд ли нужно доказы

вать, что доставлять белье 
в прачечную и забирать его 
оттуда — всегда большое 
неудобство. Да и не всем 
здоровье позволяет носить 
тяжелые узлы через город. 
И вдруг в субботу, ровно 
через неделю, белье приво-

ПЯЕИБО
зят ко мне домой. Сразу 
гора с плеч.

Думаю, что новый !шд 
услуг, предложенный ра
ботниками банно-пр.щечно
го комбината — жим явка 
выстиранного белья на дом 
— оказался как нельзя 
кстати не только для меня 
одной.

Л. ЯКУБОВСКАЯ, 
работник треста «Ков
дорстрой».
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омсомольскии
привет

Комсомольске - молодеж
ная бригада комбината бы 
♦ового обслуживания созда
на семь месяцев назад. Д е
вушки уверенно овладева
ют мастерством. Во главе 
бригады Галина Федорко- 
ва, комсорг Светлана Сорш- 

>нева. Заслуженно отмеча
ются как передовики мас
тера Людмила Свинарчук 
Н Галина Новикова, автори

тетом  пользуется закрой 
щица Галина Бурянина 
Бригада специализируется 
на шитье женской верхней 
едежды.

А в честь всесоюзного 
еубботнрка девушки брига
ды и комсомолки из дру
гих бригад взялись в числе 
других работ сшить номе
ра для участников лыжных 
Соревнований на приз «Руд
ного Ковдора». Так что 
Можно считать, комсомоль
цы комбината бытового об- 
елуживания тоже вносят 
вклад в развитие спорта в 
городе.

В. ЛАДЫНСКАЯ, 
закройщица Ковдор
ского комбината бы
тового обслуживания.

От редакции. А номера 
для участников соревнова
ний будут нарядными. Ху
дожники отдела эстетики 
Ковдорского ГОКа изгото
вят трафарет для «фирмен
ной» эмблемы.

А
ГАРАНТИЯ

По графику ежегодных 
техосмотров 7—8 апреля 
комиссия проверяла техни
ческое состояние парка 
БелАЗов цеха технологиче
ского транспорта. Возглав
лял комиссию старший ин
спектор дорожного надзо
ра В. Я. Макаренков. Про
верка самая строгая, как 
экзамен.

Из ста тридцати двух 
проверенных машин техни
ческие неисправности ока
зались у двадцати восьми. 
Этот неплохой результат 
(сравните — в прошлом го
ду коэффициент готовности 
был 0,65, в нынешнем — 
0,78). Технологический 
транспорт не так-то просто 
подготовить к осмотру: 
БелАЗы трудятся круглосу
точно. Каждую смену ав
токолонна должна вывести 
на линию плановое количе
ство машин.

Максимум внимания я 
требовательности проявили 
руководители цеха В. А. 
Вестернин и Н. Г. Лела, 
старший механик эксплуа
тации Н. А. Павлов. Особо 
следует отметить начальни
ка автоколонны Ю Ф. Уль- 
янкова. Его заслуга — 
строгий порядок в автоко
лонне, неукоснительная 
производственная дисцип
лина В любое время суток 
весь технологический тран
спорт находится под его 
контролем. Юрия Федоро
вича можно увидеть на про
изводстве и в час, и в три 
ночи.

Немало зависит и от во
дителей. Насколько внима
тельно и бережно относит
ся белазист к машине, на
столько выигрывает сам — 
БелАЗ не раз выручит. От
сюда и экономия запчас
тей, продолжительность эк
сплуатации. Большинство 
водителей по-деловому от
неслись к подготовке авто
мобилей. Крепили, смазыва
ли, подкрашивали — сло

вом, готовились. Эсо Н. 
Брагин (БелАЗ № 117), В. 
Шумилов (N? 54), М. Сыч, 
Б. Саломаха, Н. Чернигин 
(№ 74), А. Винокуров, В. 
Винокуров, В. Дьяконов 
(№ 112), В. Спирин, 11. 
Хохлов (№ 116), И. Соко
лов, Е. Потапов (№ 132).

Свою машину такие шофе
ра знают лучше механика, 
я в этом залог успехов в вы
полнении заданий второго 
года пятилетки.

В. Ж ЕЛЕЗПОВ, 
член комиссии по тех
осмотру.

У нас 
во дворах

Необычным расстройст
вом сна страдают некото
рые водители ковдорских 
предприятий. Не спится им 
в разлуке с любимым ав
томобилем. И тогда они ос
тавляют машину под окна
ми собственной квартиры.

Странно, но сами шоферы 
имеют на этот счет другую 
версию. Г. Иванов из «Лен- 
термоизоляции», Н. Сайфу- 
лов с известкового завода, 
Ф. Вишневский из ПЧ-40 
Кандалакшской дистанции 
пути и другие в один голос 
твердят: «Приехал поздно. 
Гараж далеко. Поставил 
под окном». Так же оправ
дываются водители авто
транспортного предприятия 
«Ковдррслюды», участка 
«Бурвзрывпрома».

Особенно не любят рас
ставаться с машиной шо
феры автотранспортной 
конторы треста «Ковдор- 
строй». Непосвященному 
может показаться в обеден
ные часы, что в трестовском 
общежитии (Ленина, 15) 
размещается филиал гара
жа — столько машин скап
ливается вокруг здания. А 
между тем ни одна ортани- 
зация в городе не может 
пожаловаться на отсутствие 
благоустроенного гаража, и 
уж подавно и АТК треста 
«Ковдорстрой». И конечно, 
не любовь к технике, а эле
ментарное нежелание со
блюдать дисциплину толка
ет водителей не наруше
ния.

Б. ПЕТРУК, 
инспектор дорожного 
надзора.

Нужны т 
бензовозу 
тормоза?

Трудно леспромхозу бйаб- 
жать горючим машины и 
механизмы на участках. 
Выйдет из ковдорского га
ража бензовоз, заправится 
горючим на складе в Ку- 
ропте и — в лес, опять же 
через Ковдор. В гараже два 
бензовоза, на каждый рейс 
уходит целый день. В об
щем, доставляемого горю
чего хватает только-только, 
любая заминка может уда
рить по плану^

Но механик гаража М. Н 
Багаев считает, что этих 
трудностей маловато и со
здает искусственнце. Н а
пример, выпускает в рейс 
неисправные машины. 'Не
штатные сотрудники Г АН 
7 апреля были вынуждены 
снять номерной знак с бен
зовоза водителя Г. Балуе
ва: люфт рулевого управ
ления, утечка воздуха в 
тормозной системе. Это слу
чилось около 14 часов 30 
минут. А через полчаса не- 
штатники заметили и вто
рой бензовоз, сиротливо 
стоящий на обочине доро
ги. Водитель П. Вишнев
ский не мог самостоятельно 
преодолеть скользкий подъ
ем. Помогли. И тоже сняли 
номер — за те же наруше
ния, что и у первого.

Кто теперь доставит го
рючее бригадам лесозагото
вителей? Выход один — 
срочно устранить неисправ
ности. Все это вполне вы
полнимо.. Хуже другое — 
невнимание к требованиям- 
госавтоинсяокции в лес
промхозе становится тради
цией. Это не только в отно
шении исправности тран
спортных средств. А дорр- 
ги? Хотя, надо отметить, 
бесхозные бревна с них по
чти исчезли. Но участок от 
поворота на подхоз до Ку- 
ропты по-прежнему самый 
запущенный на Енском на
правлении. И это единст
венная причина, почему дс 
сих пор нет автобусного 
сообщения между Ковдо- 
ром и поселком Енский.

Ю. ПАВЛОВ, 
нештатный сотрудник 
ГАИ.

Молчанке
знак...
равнодушия

Читательница И. X. Шля- 
кова, квартиросъемщица 
дома 17/1 по улице Ленина, 
написала в редакцию о том, 
что уже более двух - меся
цев она и ее соседи лише
ны возможности слушать 
радио. Это письмо коммен
тирует начальник Ковдор
ского линейно-технического 
узла связи Н. Н. Попов:

— В квартирах ковдор- 
чан установлено около 12 
тысяч радиоточек. А по ка
честву радиовещания мы 
уже достигли уровня об
ластных городов. Следует 
сказать, что в нашей зоне 
интенсивных магнитных ра
диопомех принимать даже 
радиостанции Мурманска 
подчас невозможно дома и 
на приемнике высшего 
класса. В ближайшие годы 
в Ковдоре будет введено 
трехпрограммное радиове
щание.

Но, к сожалению, не все 
руководители, ведущие жи
лищное строительство в го
роде, понимают значение 
радио, в наши дни. В 1977 
году (такого давно не бы
ло) вновь стали сдаваться 
в эксплуатацию и заселять
ся нерадиофицированные 
дома. Главным «зодчим» 
подобного строительства 
явился начальник Ковдор
ского РСУ А. А. Соловьев

РСУ построило дом № 17 
по улице Ленина и давно 
его заселило, но квартиро
съемщики радио не слуша
ют и в данное время. Еще 
до заселения дома А. А /С о 
ловьев дал гарантийное 
письмо об окончании всех 
работ по радиофикации
до... 15 января с. г. Ма
ло того, по вине товари
ща Соловьева не слушают 
радио и жители дома № 19 
по ул. Ленина, так как по 
техническим условиям этот 
дом нельзя радиофициро
вать до окончания всех ра
бот по строительству радио
линии на доме № 17. Хотя 
на доме № 19 внутренняя 
и внешняя радиофикация
выполнены согласью проек
ту.

В р а л  
напрокат—- 
верни!

Зимой — скользко. Но 
человека порой подстерега
ет беда не только по вине 
нерадивых коммунальщи
ков, забывающих «бороться 
с гололедом при помощи 
песка и метлы». Вот какай 
история произошла е чита* 
гелем, подписавшимся фа* 
милией Довкша. Для убе
дительности он ее рассказ 
зал стихами:

...Так со мной беда
случилась,

Д а под самый Новый год. 
Кость в ноге переломилась, 
Помощь оказал  народ. 
Костыли в больнице дали 
По больнице походить,
А при выходе забрали  — 
Потому что дефицит.
До машины боком, ,скоком, 
Boi какие тут дела.
Извините, костылями 
С анитарочка была.
С костылями просто сме*: 
Обе шли и вся и всех.
Почему нет костылей?
Кто за них в ответе?
По квартире разъезж аю  
Я на табурете.

Смех—смехом, но еитуа^ 
дня как раз такая, когд | 
несметно. Тем более мь| 
убедились в этом, прочитав 
ответ заведующей аптекой 
Л. Н. Верещагиной:

— Аптека в течение все- 
го 1976 года действительна 
испытывала трудности |  
обеспечением пострадавших 
костылями. За весь год 4 
аптечного склада Мурман
ска не получили ни одной 
пары.

Выход нашли, открыли 
при аптеке пункт проката, 
где на 1 января 1976 года 
в наличии было 25 пар ко
стылей. На 1 января 1977 
года — их только 15. Мно
гие клиенты, у которых на
добность в костылях отпа
ла, просто не возвращаю* 
их. Так, гражданину В. Рл, 
Корешкову, напоминали 
шесть раз, но он не помнит 
даже, где костыли оставил.

Такое безответственное 
отношение приводит к тог- 
м у , что Jipvi ие нуждающие
ся не могут вовремя полу
чить очень дефицитные, по
скольку их нет в наличии, 
костыли.

+  ВНИМАНИЕ! +

Опасно для жизни
От отвалов на западе до слияния ручья Можелъ г 

Нижней Ковдорой на востоке, на 5 километров в длину 
р 1 километр в ширину, располагается поле хвостохра- 
Килнща обогатительного комплекса.

Ледяной покров над хвостохранилищем различной 
толщины с воронками оползнями, промоинами. Всякое 
движение по полю опасно для жизни. Об опасности 
сигнализируют предунредителные знаки, установленные 
по всей территории хвостохранилиша.

Охота, рыбная ловля, сбор ягод, проезд автомашин на 
Территории поля строжайше воспрещены.

Товарищи родители! Объясните детям, как опасно на
ходиться на этой территории!

Руководителей строительных организаций просим 
оповестить строителей о недопустимости любых перемс 
щений по хвостохранилищу без предварительного раз
решения. В. ГАВРИЛЮК,

начальник хвостового хозяйства.

ТЕНИ ВЕСНЫ. Фоюэтюд Н. Ганиевой.

Б у д е м  з д о р о в ы

Микто и ничто ие побуж
дало меня взяться за перо, 
кроме собственной совести. 
И пишу не ради поучения. 
Мол, я теперь хороший. 
Нет. Искренне хочу по
мочь. Сам испытал эту бе
ду. Испил, как говорят, ча
шу до дна.

Два с половиной года на 
зад я сказал себе: хватит! 
С тех пор с водкой покон
чено Спасибо, что нашлись 
люди, которые поняли и 
поддержали.

А что было? Было много 
лет в тяжелом хмелю. И 
началось это — как и всег
да начинается — с отго
ворки Сегодня, дескать, по 
дружбе. Завтра — для под
держания компании. После
завтра — семейную ссору 
«залить». А там уже — и 
хомут на твоей совести Во 
всем видится «повод», по
всюду маячит отговорка. 
Все тогда казалось необя
зательным, все — «подума
ешь!». Работа была пер
спективная, на радиотехни- - 
ческом заводе. Заочно в ин
ституте учился. И не заме
тил, как одна за другой 
перспективы стали отпа
дать. Сначала — в семье 
стало неуютно, мрачно. По
том институт пришлось

бросить. Потом, хоть и хо
рошим считался работни
ком, на заводе стали косо 
посматривать. Потом уехал.

Все-то мне казалось, что 
водка здесь не причиной, 
а следствием. «Не везет», 
потому и пью. Есть такие 
«горькие поводы». Милиция 
ли «ни за что» взяла, на 
производстве ли «не поня
ли»; под конец, жена ли от
вернулась. Ну-ка, пьющие 
по горькому поводу, огля
нитесь! Д а разве где-то, 
кто-то виноват, что жена 
или сослуживец «не поня
ли» выпившего? Ты и вод
ка — вы и виновники.

Тогда я так не думал. 
Все казалось: в любой миг 
можно безболезненно все 
переиграть. Рыбачил на 
Дальнем Востоке. Мог еще 

.изумляться красоте этих 
краев, мог получать удов
летворение от работы Со
шел на берег. Конец. Отго
ворки доканали. Дни про
ходили поначалу в тумане. 
Потом в злом, нервном ма
реве. Ни о чем не дума
ешь. Две мысли тасуются в 
голове: «надо бы выпить»— 
и «пора кончать».

В дни пробуждения убеж
дался какой это дар бо
жий — настоящая, трезвая 
жизнь. Когда на работу 
идешь с охотой, зная, что 
все тебе по плечу (а не по 
«колено»). Когда нет стра
ха: отстранят? уволят? вле
пят выговор? Когда пони
маешь, что ты действитель
но нужен.

А потом опять то же тя
гучее житье, самому себе 
каторга и наказание. Когда 
в Коьдоре принимали на 
работу, заметил по глазам: 
нет, не верят. Пытался из
лечиться полумерами. «По
ставьте на дальнюю буро
вую». Думал подальше от 
иных друзей-товарищей — 
пореже будут «поводы». Да 
нет, не в том оказалось де
ло.

Кто бывал в лечебно
трудовом профилактории, 
тот знает вечную фразу: 
никто тебе бросить пить не 
поможет, если ты сам этого 
не сделаешь. — «А! — ма
шут рукой. — Разве ж у 
меня такая сверхчеловече
ская сила воли?».

Не нужно ее, сверхчело
веческой. Просто однажды 
и навсегда скажи себе: нет! 
И никаких лазеек в душу,; 
вроде: сегодня по 100, завт
ра по 50, послезавтра... 
Или: водку ни-ни, одно су
хое... Или: только с получ
ки, а в будни ни полграм
ма...

Подал заявление на лече
ние. Значит, была все же 
вера. Да, у любого, знаю, 
она есть. А то существует 
на этот счет отговорка. Д у 
ша, мол, я пропащая, за 
губленная. Ничто-то мне в 
этой жизни не поможет.

Ложь. Сами себе лже- 
ге, братцы.

А вы, знакомые по ЛТП? 
Володя М., отличный орга
низатор, бригадир (80 чело
век бригада!), дельный ра

ботник — вновь в лечебни
це. Не "нужен своему про
изводству? — Сам себя еде» 
лал ненужным. Или Алек* 
сей... Или Валентин... И 
каждый из них — может 
подняться. Кроме тех, кто 
ушел преждевременно и 
безвозвратно. Только пусть 
признаются себе. Два дей- 
ствующих лица в этой дра* 
ме: водка и самообман.

Вернулся после лечения, 
все передумав и перетрях» 
)нув в себе. На работе дали 
понять, что мое умение, мои 
знания нужны. Можно, 
правда, столкнуться в жиз- 
ни и с иным — когда ос
корбительно с тобой нян
чатся, на каждом шагу пе
няют. Все равно, .одернф 
себя. Никаких «горьких по
водов». Наплюй и на болтов
ню о «мужском достоинст
ве»: «Пей, будь мужчи
ной!..». Да что оно такое, 
пьяное достоинство? Вы 
его видели, пьяного сохра
нившего человеческое досто
инство?

Я с интересом, с желани
ем работаю. Езжу на охо
ту и рыбалку. Встречаюсь 
с друзьями. Жить интересно. 
И не стыдно. Это, если уж 
о достоинстве.

Повторяю, все написан
ное — это тяжелый, болез
ненный опыт Слава богу, 
безвозвратно минувший.

В. Т Р Е Н И Н , 
электрик Ковдорской 
геологоразв е д о ч н о й 
партии.
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Орбита
б л т ы

Городошники Ковдора 
провели свой «внутренний» 
розыгрыш на кортах школы 
№  18 Соревнования получи
лись довольно представи
тельными: за победу боро
лись пять мастеров спорта, 
кандидаты в мастера и 
перворазрядники. В итоге 
победил чемпион СССР Ни
колай Никитин с результа
том 120 бит на 90 фигур, 
второе место занял автор 
этих строк, а третье — Ми
хаил Зобков.

Вскоре, 9 мая, на откры
тых площадках спорткомп
лекса Ковдорского ГОКа 
состоится первенство горо
да. А в июне в Ковдоре 
встретятся сильнейшие юро- 
дошники области.

Ф ВОЛОДЬКИН, 
мастер спорта по го
родкам.

Лауреаты 
турнира

М атчем на кубок Победы (су 
перкубок) закончились мини- 
футбол ьные баталии  Счастье 
еще раз улыбнулось чемпиону 
— «Горняк» в упорнейшей борь
бе победил «К ристалл» (ос
новное время — ничья, по пять 
пенальти — снова ничья, били 
до первого пром аха).

З а  победу в чемпионате ди
пломами «Рудного Ковдора»
I степени будут награж дены  
футболисты «Горняка»: Вячес
лав Колчанов, Юрий Ивашин. 
Владимир Филиппов, Виктор 
Барановский, Николай Котик. 
Виталий Новикович и Валентин 
Навроцкий. Второй степени — 
игроки «О богатителя»: Вячес
лав  Денисов, Л еонид Розанов, 
Александр Т арабарин, В лади
мир Бодин, Сергей Л укьяниев. 
М ихаил Н апалков, Л еонид 
Сметанин Третьей степени — 
строители Алексей Деадуха, Ми
хаил Щ ербина, Виктор К али
нин, Олег Ж укас. Борис Ш ама 
нин. Оргкомитет решил не вру 
чать дипломы дисквалиф ициро
ванным за грубую игру В. 
Щ ербине и И, Садыкову.

Дипломами такж е будут н а
граж дены  обладатели  кубка 
«Рудного Ковдора» — ф утбо
листы «К ристалла»: Алексей
Беликов Сергей Сакалю к. Вик
тор Сизонов. Евгений Белугин 
Александр Кудрявцев, Алек
сандр Чистяков. Вячеслав Дво- 
рецков. и футболисты команд 
«П олярные Зори» и «Север»,— 
завоевавш ие право вы ступать в 
I лиге.

Оргкомитет и судейская кол 
легия определили первую 1рой- 
ку футболистов по итогам со
ревнований. Лучшим признан 
М ихаил Козич («Ю ность»), в 
тройку вошли такж е Олег Се
менов («Г еолог») и Сергей 
Л укьянцев («О богатитель»).

Публикуем список наиболее 
метких:

ПЕРВАЯ ГРУППА. М. Козач 
(«Ю ность») — 28; В. Д енисов 
(«О богатитель») — 21; К. Глуш- 
нев («Ю ность») — 19; В. Щ ер
бина («С троитель») — 18; В. 
Иванов («Г еолог») — 17; С.
Л укьян ц ев и М. Н апалкоа («О бо
гати тель» ) и Ю. Л укьянцев 
(«Ю ность») — по 15.

ВТОРАЯ ГРУППА О. Ю шков 
(« Л у ч » ) — 14; А. Семенов
(«П олярны е Зори ») — 13; В 
Босый («Л уч »). С. Сердюк 
(«Ш ахтер») и Н Тихонов («Бу 
ревестник») — по 12.

Оргкомитет турнира отметил 
слаж енны е действия судейской 
коллегии в составе В. Нерода 
(главны й судья), А. Лукьянов 
(зам еститель). В. Ильин. С. С а
калю к. А. Гладких. Н емало со
действовали успешному выступ
лению команд руководители це
ховы х коллективов физкультуры 
В. М аркушин (рудник « Ж елез
ны й»), и А. Кузнецов (цех тех
нологического транспорта). Н а
до подчеркнуть, что успеху тур
нира содействовал высокий уро
вень развития физкультуры и 
спорта в школе № 18 (директор 
Б. Ф Гонтарь, председатель Со
вета ф изкультуры П. Красины-
К И Й ) .

Многие отличившиеся 
участники турнира, а также 
судейская коллегия будут 
награждены призами на 
торжественном закрытии 
соревнований — 24 апреля 
во Дворце культуры.

БЕЗ ПРОИГРЫША
Государственный 3-иро- 

центный выигрышный внут
ренний заем 1966 года яв
ляется удобной и выгодной 
формой хранения денежных 
сбережений. Выпущен он 
сроком на 20 лет — с 1 ию
ля 1966 года по 1 июля 1986 
года. Ежегодно по займу 
проводятся 8 тиражей выиг
рышей, то есть каждые пол
тора месяца.-

Сберегательные кассы 
принимают от населения 
облигации 3-процентного 
займа на хранение. Если на 
облигации выпадут вышры- 
ши, сберегательная касса из
вестит об этом владельца по 
указанному им адресу поч
товым извещением.

В течение двадцатилет
него срока выигрывает 30 
процентов всех облигаций, 
а остальные 70 процентов 
облигаций по истечении сро
ка займа выкупаются по их 
нарицательной стоимости.

Вероятность выигрыша 
увеличивается с каждым ти
ражом, поскольку количест 
во выигрышей, разыгрывае
мых в тиражах, остается не
изменным.

Наша сберегательная кас
са только за 1976 год вы
платила по этому займу 
выигрышей в размере от 40 
до 100 рублей на сумму 
около 10 тысяч рублей Кро
ме этого, были выигрыши 
на сумму 500, 1.250 и 2.500 

87-й тираж Государствен
ного 3-процентного внутрен
него выигрышного займа 
состоится 15 мая 1977 года.

С. ШКОЛА, 
кассир сберегательной 
кассы.

Пламенные 
звуки

Очередное заседание клу
ба любителей поэзии было 
необычным. Началось оно 
лекцией сотрудника Цент
рального Государственного 
исторического музея Ольги 
Николаевны Кокшайекой. 
Тема ее беседы — «Москва 
и ее роль в движении декаб
ристов». Полтора часа бесе
ды пролетели, как пять ми
нут

На этом не закончилось 
наше душевное единение со 
средой декабристов и с ни
ми самими, Галина Комоло- 
ва познакомила нас с поэ
зией декабристов. Полились 
стихи, пламенные, страст
ные, полные героического 
патриотизма, человеческого 
мужества. Это было незабы
ваемое ощущение. Казалось, 
что мы перенеслись в ту эпо
ху. Возможно, этому ощу
щению 'способствовало и то. 
что встреча протекала при 
зажженных свечах. Прият
ная деталь, но не главная.

В неофициальной части 
вечера были награждение 
активных членов клуба биб
лиотечками — «делили» пре
мию. завоеванную клубом 
любителей поэзии на обла
стном конкурсе. И, конечно 
же, чаепитие с вкусным тор
том, книжный аукцион,

И еще одна приятная но
вость. Библиотека профко
ма Ковдорского ГОКа, при 
которой существует клуб 
любителей поэзии, награж 
дена вымпелом «Лучшая 
профсоюзная библиотека об
ласти». Е. ЕРЕМИНА, 

инженер цеха завод
ских лабораторий.

ф СКАЗАНО — 
СДЕЛАНО

Как-то в группе с шести
летними детьми я провела 
занятие на тему: «Каждой 
вещи — свое место». Гово
рили обо всем, в том числе 
и о том, что на улице нель
зя сорить, бросать обертки 
от конфет, огрызки яблок. 
Есть нужно дома, а не на 
улице.

Прошла неделя, а может 
быть, и больше. Мы отпра
вились на прогулку. Bapyi 
вижу: забеспокоились мои 
малыши, наклоняются, что- 
то прячут в карманы.

Спрашиваю:
— Что случилось?
Отвечают:
— Мы мусор собираем, 

чтобы в городе было чисто
И разжимают ладошки 

А там —- бумажки, окурки.
А. НИКИТИНСКАЯ, 

инспектор по жилью 
ЖКУ Ковдорского
ГОКа.

#  БЕЗ РЕПЕТИЦИИ
Дочь Надя, ей тогда бы 

ло четыре года, как-то вос
кликнула:

— Мама, смотри, мухи 
хором летают!

Г СОЛОВЬЕВА, 
главный бухгалтер
ТЭЦ.

ИЯИИЯаИЯИМИИЯМ

Что ни день— 
праздник

Для спортсменов рудника 
«Ена» март оказался насы
щенным спортивными меро
приятиями. 7 марта — 
лыжный пробег Слюда — 
Ковдор, посвященный XVI 
съезду профсоюзов. 17 — 
выезд в бассейн Ковдорско
го ГОКа для сдачи норм 
ГТО по плаванию. 19 — 
массовый праздник — День 
здоровья. 2 апреля — со
ревнования на приз зимнего 
сезона. А на 9 апреля вновь 
был намечен День здо
ровья с уже расширенной 
ирО!раммой. Б ходе сорев
нований десятки рабочих 
выполнили нормативы ГТО, 
многие из них — на золотой 
значок. Вместе с произвол 
ственниками участвуют чле
ны их семей, непременные 
участники — школьники 
9 апреля, например, каж 
дый нашел себе соревнова 
ния по душе: кроме тради 
ционных зимних видов 
(лыжи, хоккей) в програм
му включены народные ви 
ды спорта — перетягивание 
каната, катание на санках, 
лазание по столбу. А в по 
мешении — настольный 
теннис, шахматы, шашки.

Все больше желающих 
участвовать в спортивных 
мероприятиях. Жители по
селка Слюда видят, что под 
ростки уже не толкаются 
как бывало, у автобусной 
остановки, подтягиваются в 
школе.

Постоянно действуют 
спортивные секции: хоккей

ная (по трем возрастным 
группам), настольного тен
ниса, лыжная, шахматная и 
другие. Зима на исходе, го
товимся к лету. Собираем
ся перестроить спортивный 
городок, подготовить фут
больное поле. Забот хвата
ет. И хорошо.

Ю. Ж ЕРНОВ, 
бурильщик горного 
участка №  2 рудника 
«Ена».

На снимке А. Мурушкииа 
— массовый сыхвд ка лыж
ню в поселке Слюда.

Рассудила  
зима

Закончилась зимняя спар
такиада рудника «Ковдор», 
посвященная 60-летию Ок
тября. Более 300 тружени
ков рудника вышли на 
старты спартакиады. Мно
гие из них сдали нормы 
комплекса ГТО, выполнили 
разрядные нормы по видам 
спорта.

Финальные соревнования 
не принесли особых неожи
данностей. Фаворитами счи
тались прошлогодний побе
дитель — команда 1 горно
го участка, команды внутри 
шахтного транспорта и вер- 
микулитовой фабрики Ht 
собирались уступать фло- 
гопитчики. Коллектив ф а
брики выставил команды по 
всей программе спартакиа
ды и заслуженно занял

верхнюю ступеньку пьеде
стала почета. Они первен
ствовали в соревнованиях 
по настольному теннису и 
шахматам, заняли второе 
место по пулевой стрельбе, 
четвертое —■ по лыжам и 
пятое — по подледному ло
ву рыбы. Второе командное 
место занял коллектив гор
ного участка.

В личном первенстве чем
пионами спартакиады стали: 
по лыжным гонкам —• гор
ный мастер 2-го участка К. 
Сергеев, по настольному 
теннису — прораб ремонт
но-строительного участка А 
Беликов, шахматам — ра
бочий флогопитовой фабри
ки А. Смирнов, пулевой 
стрельбе — рабочий флого 
питовой фабрики А. Кор
жа вин и подледному лову 
рыбы — рабочий вермику- 
литовой фабрики Б. Машук.

Хочется отметить спорт
сменов флогопитовой фаб
рики, которые от начала до 
конца самоотверженно и' 
дисциплинированно боро
лись за главный приз, а вот 
коллективы физкультуры 1 
и 3 горных участков, РСУ 
не выставили команд по 
трем видам спорта и тем 
самым не смогли достойно 
финишировать.

В. ЩЕПИН,
председатель рудкома 
рудника «Ковдор», 
главный судья сорев
нований.

Редактор Я. МАХЛИН

Чем больше, 
тем больше

Домашние коллекции книг 
есть теперь чуть ли не в 
каждой семье. Но уже дав
но подмечено, что чем боль
ше домашняя библиотека и 
устойчивей читательские ин
тересы ее владельца, тем 
регулярнее человек пользу
ется общественной библио
текой. Как, например, наши 
читатели К, Р. Крупно, А. В. 
Вороненкова, В. Д. Кайдо- 
вич и другие.

Как подбирать домашнюю 
библиотеку, какую роль 
играет книга в жизни, об ис
тории тех или иных сюжетов 
вы прочтете на страни
цах книг В. Лидина «Друзья 
мои — книги», Л. Глухова 
«Книги, пронизывающие ве
ка», Е. Добиена «История 
девяти сюжетов» и т. д.

Эти и другие книги вы 
сможете получить в город
ской библиотеке № 1 (Гор
няков, 8). Часы работы с 
13 до 20. В субботу и вос
кресенье — с 12 до 18 часов. 
Пятница — выходной.

Н. МИТЮКОВА, 
заведующая городской 
библиотекой № 1.
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ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
15 апреля — «Для гех, 

кому за 30». В программе 
выступление народного во
кально - инструментального 
ансамбля «Элегия» из Мон
чегорска (20).

16 апреля — Поэтический 
вечер «Маяковскому посвя
щается» (19).

17 апреля — Массовое 
гуляние «Проводы русской 
зимы» (11). Концерты во
кально - инструментального 
ансамбля «Мари» (18-30, 
21) .

19 апреля — Концерт 
детской художественной 
самодеятельности (поселок 
Лейпи 19).

21 апреля — Октябрят- 
ский праздник (12).

22 апреля — «В путь пио
нерия имени Ленина!» 
(13). Торжественное собра
ние, посвященное 107-й го
довщине со дня рождения
В. И. Ленина. Отчетный 
концерт ансамбля песни и 
танца Дворца культуры 
имени 50-летия Октября. В 
концерте принимают уча
стие: хор, танцевальная
группа, оркестр народных 
инструментов, солисты, во
кально - инструментальный 
ансамбль, группа эстрадно
го танца, чтецы (19).

и

16 апреля — «Военная 
гайнд» (12-30); «Последняя 
жертва» (15, 17).

17 апреля — «Капитан 
Микула малый» (14).

18 апреля — «Алиса 
здесь больше не живет» 
(17, 19).

19 апреля — «Конфор
мист» (17, 19, 21).

♦
, В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
15— 17 апреля — «Слово 

для защиты» (15— 16-го: 12, 
14, 16, 18-15, 20, 22; 17-го, 
20 , 22) .

17 апреля — «Кавказская 
пленница» (12, 14, 16, 18).

18 апреля — «Огни рам 
пы», в двух сериях (12, 15, 
18-15, 21).

19—20 апреля — «Развле
чение для старичков» (12. 14 
16, 18-15, 20, 22).

21—24 апреля — «Девуш 
ки и женщины» (21—22-го: 
12, 16. 18-15, 20, 22; 22—24 
го: 20-30, 22-15).

Шность“ 
у юности 

просит защиты
На вечерние сеансы (20, 

22 часа) дети до 16 лет че 
допускаются. Это правило 
не выдумано администра
цией кинотеатра «Юность», 
а установлено Министерст
вом культуры.

Но некоторые родители 
желают провести своих де
тей именно на эти сеансы. 
Контролеров, не стесняясь 
детей, оскорбляют, а то и 
пытаются прорываться си
лой.

О ворохах бумаги, шелу
хе от семечек и ореховой 
скорлупе и говорить нечего, 
после сеанса хоть лапатой 
расчищай зал.

Не балуют кинотеатр вни
манием комсомольцы из 
оперативников. Заглядыва
ют иногда, но во время 
сеанса. А перед началом, 
фильма, когда в фойе пол
но народу, за порядком сле
дит только контролер.

М. КВАШЕНКИНА, 
контролер кинотеатра 
«Юность».

21—22 апреля — «Пол
ковник в отставке» (14).

23—24 апреля — «Боль
шие гонки», в двух сериях 
(12, 15).

♦
ПРОВЕРЬТЕ 
ТОРМОЗА!

Сотрудники ГАИ проводят 
техосмотр индивидуальных 
транспортных средств в 
Ковдоре 20, 27 апреля;
4, 7, 11, 14, 18, 21, 25, 28 мая 
— при Ковдорском  отделе
нии милиции.

Выезды ГАИ на техосмотр 
в поселки назначены: Ен-
ский — 21, 22 мая; Риколат- 
ва — 26, 27 мая; Слюда — 
14, 15 мая; Куролта — I, 6 
мая.

Госа втоннспекцня.
♦

АВТОБУС 
БЕЗ... КАССЫ

С 25 апреля 1977 года ■ 
Ковдоре на всех городских 
автобусных маршрутах вво
дится бескассовый метод 
обслуживания пассажиров.

Правом проезда в автобу. 
сах будут пользоваться п?с- 
сажирьь- имеющ ие при себе 
месячный проездной билет 
или абонементные билеты.

Абонементные и месяч
ные проездны е билеты про
даются в киосках «Союзпе
чати», в сберегательных кас
сах, в Трансагентстве, в ГОКе 
«Ковдорслюда» и Ковдор. 
сксм  ГОКе.

Стоимость абонементных 
билетов — 59 копеек за id  
штук; стоимость проездного 
билета на предъявителя —- 
3 рубля 75 коп.

Администрация автоко
лонны.

+
В ОБЪЕЗД!

17 апреля в Ковдоре про
водится Праздник проводов 
русской зимы. ГАН преду
преждает водителей тран
спорта: площадь Ленина
будет закрыта для всех 
транспортных средств.

ТРЕБУЮТСЯ!
В пионерский лагере 

«Ковдорец» для работы ле
том в Крыму — музыкаль
ный работник, рабочие кух* 
ни, пионервожатые, плаврук, 
уборщицы, бухгалтер.

Заявления подавать в 
профком Ковдорского 
ГОКа.

Этот номер газеты в типогра
фии «К андалакш ский комму* 
нист» набирали линотипистки 
/VI. П. КОНОВАЛОВА, Н. П. 
ВАРНИ НА, верстала М. ГЛ. 
СОЛОВЬЕВА, клише нарезал
В. ГАЛЬЦЕВ. печатал на ро
тационной машине В. П. УША
КОВ.
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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

День памяти  
В. И. Ленина

Сегодня с утра предста 
вители всех предприятий 
города возложили цветы к 
поднож ию  памятника Вла
димиру Ильичу Ленину. А в 
19 часов во Дворце культу
ры имени 50-летия Октября 
состоится торжественное 
с о б р а н и е ,  посвященное 
107-й годовщ ине со дня 
рож дения вождя мирового 
пролетариата.

• 'Г ' ,  I f f ...

Шр   ..

Новостройки
главной
улицы

СТОЛОВАЯ
Иногда бывают сим во

личными даж е бесстрастные 
цифры. Столовая №  1 об 
служивает фактически всю 
лром площ адку. И в часы 
«пик» творится в ней что то 
невообразимое.. Полно на
рода на раздаче, поиски 
свободного места за столи
ком, ожидание, когда по
м ою т посуду, очередь, что
бы помыть руки. Растре
воженный улей и только.

Но все это в прошлом. На 
днях будет уже в прошлом. 
М ож но будет без суеты раз 
деться, без очереди по
мыть руки и главное, не в 
ущ ерб рабочему времени, 
спокойно, в уютной обста
новке с аппетитом пообе
дать. Новое здание столо
вой вместит всех желающих. 
Две комфортабельные кух
ни (одна для диет-зала, 
другая для общ его) с но
вейшим оборудованием.

Привезли овощи. С грузи
ли в бункер. Нажми на
кнопку —  и безотказная
лента транспортера быстро 
доставит их на второй
этаж. Рядом —  мощ ны й
грузоподъемный лифт.

А самое главное —  внеш 
ний вид. Современное зда
ние из стекла и бетона пер
вым бросается в глаза при 
въезде в город, который 
начинается у лромплощ адки 
главной улицей, улицей Ле
нина

ЖИЛЫЕ ДОМА
В этом году улица Лени

на —  в центральной части 
города —  получила оконча
тельное архитектурное
оф ормление. Слева она за
канчивается теперь новыми 
жилыми домами № №  17 и 
19. В них справили ново
селье 255 семей работников 
треста «Ковдорсртой» и р е 
монтно-строительного уп
равления.

Я в гостях у автокранов
щика РСУ Анатолия Петро
вича Шиш кина. Большая 
широкая прихожая, врезан
ные шкафы, д ве  свеш ых 
изолированных комнаты, 
вместительная кухня, прихо
жая, лоджия. Это первый 
такой дом в Ковдоре.

—  Довольны?
—  Конечно. Все удобства, 

А новоселье вдвойне прият 
но —  строили-то дом свои
ми силами.

«Производительность —  наивысшая, качество — отличное» —  можно смело сказать, что токарь ремонт
но-механического цеха Е. С. Тарасик (на фото —  слева) отработал Красную субботу под таким девизом. А 
свободные от смены паботники цеха технологического транспорта расчищали территорию цеха от снега.

Т рудящиеся Со-
ветского Союза! Ш и
ре развертывайте
социалкстк ч е с к о е
соревнование за до
стойную встречу 60-
летия Великого О к
тября!

Ознаменуем ю би
лей нашей могучей
социалист ч е с к о й  
державы новыми до
стижениями з труде,
развитием экономи
ки, науки и культу-

(Из Призывов ПК 
КПСС к 1 Мая 
1977 г .).

10.802 КОВДОРЧАНИНА ТРУДИЛИСЬ 
16 АПРЕЛЯ НА СУББОТНИКЕ,

В ФОНД ДЕСЯТОЙ ПЯТИЛЕТКИ 
ПЕРЕЧИСЛЕНО 39.324 РУБЛЯ

В этот день труженики Ковдорского ГОКа 
выпустили 11.050 тонн железного и 1.400 тонн 
апатитового концентратов, пробурили 350 по
гонных метров скважин, вывезли 28 тысяч ку
бометров горной массы; труженики ГОКа 
«Ковдорслюда» —  добыли столько сырья, 
сколько и наметили, но вместо запланирован
ных трех метров горных выработок прошли 
десять; перевыполнили повышенные обяза
тельства и строители —  наметили сделать 
строительно-монтажных работ на сумму 25,7 
тысячи рублей, а сделали на сумму 25,8 ты
сячи; лесозаготовители выпустили 250 кубо
метров круглого леса, 150 —  пиловочника, 50 
—  строительного леса, 25 —  рудничной стойки, 
25 —  баланса и 5 кубометров пиломатериа
лов; работники подхоза вывезли на поля 450 
тонн удобрений. Кроме того, за время суббот
ника было собрано 279 тонн металлолома и 
9,5 тонны макулатуры.

В коллективе ремонтно- 
механического цеха —  
праздничное настроение. 
Сто десять челоеек вышли 
на коммунистический суб
ботник. Это даже больше,

ныне и ударник ком м уни
стического труда комсо-

чем по формуле: весь кол- молец Александр Барыш- 
лектив минус отсутствую 
щие по уважительной при
чине. Вышли на смену и от
пускники из числа тех, кто 
не выехал за пределы Ков- 
дора.

О собенно памятной ста
нет эта суббота рабочим, 
пополнившим ряды ударни
ков коммунистического тру
да. На митинге удостовере 
ния и значки ударников по-

кин на смене в Красную 
субботу выполнил заказ 
электроцеха, обработал 
клинья.

Токарь Михаил Степано
вич Семенов нарезал гайки 
к виброзамкам для обога 
тительного комплекса, а 
заготовки ему поставила 
из сэкономленного металла 
бригада кузнецов Бориса 
Ивановича Павлова. На

лучили слесари сборочного сэкономленном металле ра-
участка Ф едор Евсеевич 
Удалов и Анатолий Павло 
вич Селезнев, начальник 
производственного отдела 
Ю рий Георгиевич Чураков, 
распределитель работ Ев 
докия Михайловна Климова, 
ф резеревщ ик Александр 
Владимирович Барышкин.

М олодой гвардеец пяти
летки (это звание присвое
но ему в прошлом году), а

ботали также токари Ва
лентина Александровна 
М удрецова (точила гайки 
для БелАЗов) и Любовь Ива
новна Селезнева (шайбы на 
болты №  10).

Коллектив предполагал 
выпустить продукции на 
3.700 рублей, но уже в пер
вые часы стало ясно, что 
эта сумма будет превыш е
на: готовая продукция уш-

АТМОСФЕРА И МИКРОКЛИМАТ
Раскомандировка, пятна

дцать минут до начала сме
ны, Эти минуты определя
ют предстоящие восемь ча
сов. Главное —  распреде
лить задания заранее: вся
кое дергание людей в про 
цессе сбивает с ритма.

Снова придется охлаждать 
пыл оператора. Тонны тон
нами, но основная техноло
гическая установка на сегод
ня: стабильно питать флота
цию. На обогатительном 
комплексе сейчас мы не 
одни работаем, надо чувст
вовать себя частицей цело
го. Ради процесса на АБОФ 
придется внести коррективы 
в свою  работу, пусть даже 
выбирая не оптимальный 
для себя вариант.

Возражает мельник, на 
основании собственного 
опыта он предлагает изм е
нить реж им  на мельницах. 
Хорошо, попробуем и так, и 
так. Пусть сам убедится.

Мельники —  как боги на 
обогащ ении, И не хотелось

бы нагружать их чем-то 
кроме основного занятия, 
но иногда приходится. 
О бъясняю: сегодня ты не
очень занят (смена не с 
шестнадцати, когда загру
жают шары и стержни), при
смотри за конвейерами. Бу
дет присматривать. Вот 
только сразу согласится или 
нет? Зависит от настроения. 
Какое у человека будет на 
строение на смене, извест
но заранее. Потому что от 
предыдущ ей смены зависит. 
Идет рабочий в цех спокой
ный. уверенный (вчера от
лично сработали!) или с д о 
садой думает: «Где ж это 
упустили?». Подход, разуме 
ется, разный,

А с первых минут смены 
возникает множестве неуч 
тенных вопросов, которые 
невозможно было предви
деть. Кто ж мог ожидать, 
что строители, занятые на 
реконструкции, будут так 
небреж но транспортировать 
груз краном. Задели пульт

управления мельницей и 
цепная реакция: заилило
спиральный классификатор, 
остановилась аварийно вся 
пятая секция. Все забегали. 
Причем, не пропали и те 
считанные минуты, пока я 
узнал о случившемся и от
дал соответ с т в у ю щ и е  
команды. Не занятые в этот 
момент технологи уже под
таскивали и подключали 
шланги, размывали пульпу. 
Выскажутся в адрес строи
телей потом, а пока всем 
вместе надо исправлять по
ложение.

Вообще-то с монтажника
ми слаженно работаем. За
интересованность общая: 
чем быстрее закроются кот
лованы. тем лучше и нам и 
им. Но в спешке и мешаем 
друг другу  немало. Надо 
строителям трубопровод 
монтировать, а у нас под 
седьмой секцией —  гора 
песков. Они нервничают. И 
для нас такой эпизод, как 
на пятой секции, —  большая

неприятность. Но все равно 
—  дело общее, работаем 
под одной крышей. И поэто
му психологический климат 
в бригаде —  это только 
микроклимат. Все, что вок
руг нас, тоже отражается 
на атмосфере рабочей сме
ны.

В этот день здесь же, 
на нашем участке, в счет 
субботника трудилась смена 
мастера В. Ф Поповича, 
чистила лоток (по проекту 
вместе с пуском девятой 
секции в строй войдет и 
второй лоток для мокрых 
хвостов, и поэтому смена 
с АБОФ  готовила фронт 
работ строителям). Так вот, 
отвечаю за них опять ж е я, 
мастер смены участка о б о 
гащения —  на, нашей терри
тории трудятся.

Свои действия поминутно 
согласовываю и с рем онтни
ками. «Центрметаллургре- 
монт» и «Металлурпрокат- 
монтаж» уже полгода отли
чаются хорош им качеством

ла не только в цехи комби
ната, но и в  подш еф ную 
семнадцатую школу (столи
ки), и в детсад «Ж уравле
нок» (горка-спуск и игро
вые стенды).

Первыми рапортовали о 
выполнении задания в день 
субботника токарь Евгений 
Степанович Тарасик (днев
ную норму на расточке 
стремянок для виброгро- 
хОтов он выполнил на 180 
проидалов), токари кавале
ры ордена «Знак Почета» 
Михаил Степанович Семе
нов и Валентина Александ
ровна М удрецова, сверлов
щик Сергей Александрович 
Бутурлин. Пример показы
вали коммунисты и комсо
мольцы, на 150 процентов 
справились с заданием то
кари: коммунист Любовь
Васильевна Благоаестная и 
секретарь бю ро  ВЛКСМ це
ха Валентина Ивановна Д ер
бина.

§ф р и т м  с м е н ы  ф

ремонтных операций. Заслу
га, кажется общая: техноло
ги не гнушаются взять на се
бя черновую  работу: уб о р 
ку, размывку концентрата, 
чтобы не отвлекать монтаж
ников от собственно р е 
монта. Немало постарался 
для нормализации отнош е
ний главный механик участ
ка А. Ф, М ирорю бов

А определяю щ ее влияние 
на ход рабочего процесса 
имеют все же внутрисмен- 
ные отношения. Ни в коем 
случае нельзя допускать, 
чтобы хоть один человек 
выпал из ансамбля. Смена 
укомплектована специали
стами, но это номинально. 
Обычно кто-то да отсутству
ет: отгрузка металлолома, 
работа в ОРСе или АХО 
комбината. Бюллетенят. Не 
всегда и на время отпуска 
найдешь замену, не говоря

@ »

АПРЕЛЬ

Правофланговые
Профком Ковдорского 

горно-обогатительного ком
бината рассмотрел итоги 
социалистического соревно
вания за март. Первое мес
то с вручением переходяще
го Красного знамени при
суждено коллективу обога
тительного комплекса. С об
суждения был снят коллек
тив рудника «Железный» — 
за допущенные нарушения 
техники безопасности и 
общественного порядка. По 
второй группе цехов победи
телем признан коллектив 
электроцеха, по третьей — 
цеха К И П иА . Этим коллек
тивам такж е  вручены пере
ходящие Красные знамена.
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А Т М О С Ф Е Р А  И М И К Р О К Л И М А Т
(Начало  на 1-й стр.)

Т'ШШсь

уже о равноценной. Так что 
выпадает одно звено —  
угроза общ ему ритму.

Приходится идти на созна- 
тельные натяжки. Например, 
мельнику заменять машини
ста насосов. Как специалист 
мельник выше классом, но 
свое ' хозяйство машинист 
знает все же лучше. Кроме 
того, на сегодняшней см енеблера,
надо думать о завтрашней: 
не перегружать кого-либо, 
чтобы человек завтра вы
шел на работу свежим. От
части по этой причине не 
практикуем нотаций. Смыс
ла нет. Ошибку каждый пой
мет сам, выводы сделает, 
переживать будет. Зачем же 
лишний раз нервировать 
человека?

На смене и без того не
легко поддерживать на 
уровне состояние духа —

I

раздражают вроде и при 
вычные внешние моменты: 
грохот, вибрация. К чести 
коллектива, в котором боль 
шинство —  женщины, надо 
сказать, что в решении л ю 
бого вопроса, в том числе 
и спорного, технологи р у 
ководствуются не преслову 
той «женской логикой», а 
лишь деловым отношением. 
Нет нужды в приказах мас- 

убедительнее дейст
вует доказательство: надо
так-то потому-то.

Продолжается смена. Все 
заняты, каждый ищет дело. 
Свободная минута у сепа
раторщика, он пошел по 
мочь строителям подсоеди
ниться к системе сжатого 
воздуха. Правильно, а то 
еще постесняются спросить 
и выйдет, как вчера: вреза
лись в трубопровод, а он 
был под давлением восемь 
атмосфер. Неприятностей

из-за этого хватило.
Звонит оператору элект 

рик, беспокоится по пово
ду аварийной остановки пя
той секции. Конвейерщик 
увидел непорядки на мель
нице, обращает внимание 
мельника. Пусть это и не 
вхОдит в рамки инструкции, 
инструкция для тех, кто ра 
ботает в пределах «от и 
до». Не такие наши люди, 
они не винтики, а сознатель 
ные исполнители.

М ож но рассматривать и 
шире. Заходит спор: лоче 
му до сих пор нет автодо
роги от Ковдора до шоссе? 
Говорю активному спорщ и
ку: а почему у тебя утечка 
в маслосистеме? Этого р уб 
ля, может быть, и не хва
тает на строительство д о р о 
ги. И при любых трудностях 
нечего кивать на начальника 
ОРСа или какого-нибудь 
дядю. Бросил на пол о ку 

рок, придется йог©-то отры 
вать от непосредственной 
работы, чтобы он этот о ку
рок убрал. А тебе придется 
встать на его место и вы
полнить его задание, конеч
но, менее квалифицирован
но. На чей же счет записать 
потери?

Сознательно утрирую, но 
в смене рациональное зер
но этой мысли четко улови
ли. Разделения на «твое» и 
«мое» как такового нет. По
этому если сегодняшняя 
смена относится к разряду 
обычных, то это заслуга 
коллектива. Значит, в каж
дом моменте на высоте бы 
ла взаимовыручка, взаимо
помощь. Пусть каждые во
семь часов будут обычны 
ми, рядовыми —  рабочими. 
И в графе «Выпуск концент 
рата», всегда будет 100 п р о 
центов. Или чуть больше.

С. КИ Р О В, 
мастер смены №  2 уча
стка обогащения.

ф НА ПРИЗЫ «Р. К.» ф ф ПОСТ НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ ф

Из зал 
на лыжню

Отшумели последние ми-' 
ни-ф>1 больные бои. Но в 
редакцию все еще йриходят 
отклики. Своими впечатле
ниями о соревнованиях по
делился играющий тренер 
команды «Кристалл» Сергей 
Сакалюк, лесодоставщик 
рудника «Ковдор». Чемпион 
области лепшатлет Вяче
слав Маслов, топограф Ков
дор скоп ГРП, дал высокую 
оценку турниру, но с возму
щением написал о недостой
ном поведении футболистов 
«Строителя» в полуфинале 
кубка Секретарь партбюро 
рудника «Железный» А. Г. 
Азаренко передал в редак
цию фотоснимки футболь
ных матчей. И так далее 
Редакция благодарит авто
ров писем.

Эстафета спортивных со
ревнований на приз «Руд
ного Ковдора» принимают 
лыжники. Завтра в 9 часов 
утра на освещенной трассе 
даются старты на дистан
циях, в воскресенье в это 
же время команды померя
ются силами в эстафетной 
гонке.

Решено объединить тор 
жественное закрытие сорев 
нований. В воскресенье, 
24 апреля в малом зале 
Дворца культуры будут 
чествовать победителей-при 
зеров и участников соревно 
ваний по мини-футболу и 
лыжным гонкам. Начало в 
16 часов.

( С у Р Ы Д И Ы И
Ш к о в а о р

w A  22 апреля 
1977 года

Что имеем-не храним
На ошибках учатся. Все, 

кроме руководителей отдела 
рабочего снабжения Ков- 
дорского ГОКа. Уж в сезо
не 1976— 1977 гг. были воз
можности до мелочей учесть 
ошибки в хранении овощей, 
допущенные в прошлом ю- 
ду. Народные контролеры 
ОРСа строго следили за 
приемкой овощей, содейст
вовали своевременному вво
ду в работу железнодорож 
ных весов. Активисты груп
пы Н. Е. Поташкова и Л. Г. 
Фурманова контролировали 
качество и условия хране
ния овощей и фруктов. О д
нако администрация ОРСа 
оставила результаты прозе- 
рок без внимания.

На заседании централь
ной группы народного конт
роля комбината были вскры
ты причины понижения к а 
чества продукции, что при
вело на 1 апреля 1977 года 
к убыткам в 15,1 тысячи 
рублей (не считая убытков 
по картофелю и фруктам).  
Да , осень 1976 года была 
грудной, да, поставщики 
овощей и фруктов не вы
держивали сроки. Так, с 1 
по 27 октября поступило 
почти все количество капус
ты — 722 тонны. Но и в 
самый овощной период пол
ки магазинов бывали пусты. 
Когда поступали овощи на 
базу, они не скоро находили 
дорогу к покупателю. Не 
продавался длительное вре
мя лук, редки были случаи 
продажи капусты с маши
ны. Все это и способствова
ло увеличению остатков 
овощей на складах. Да , 
пришли они с какими-то 
изъянами в качестве. Но их 
вовремя не продали, и они 
пропали.

А ведь были и другие 
способы спасения урожая. 
Капусту можно заквасить. 
Однако большинство чанов 
для квашения капусты ока
зались не подготовленными.

Когда партком в сентябре 
.лушал вопрос о подготовке 
ОРСа к приему овощей, на 
чальник ОРСа Ю. Б. Прав- 
дин заверил, что к прибы
тию капусты все чаны будут 
подготовлены. Но заполни
ли лишь 6 чанов, и те по
текли.

Да,  в новом картофеле
хранилище не работала вен

тиляция.  Но база ОРСа и 
без того располагала емкос
тями для хранения 1.500 
тони овощей. Фактически, 
гго данным учета на 1 ок
тября, имелось всего (без 

'картофеля) 525 тонн, на 1 
ноября — 1.036 тонн, на 1 
декабря — 908 тонн.

Влияло на качество про
дукции бесплановое разме
щение ее в хранилищах, не 
соблюдение товарного со
седства. Акты группы на
родного контроля неодно
кратно отмечали хранение, 
причем вплотную, яблок и 
лука, капусты и яблок, мор
кови и винограда. Отходы, 
находившиеся рядом, созда
вали повышенную вл аж 
ность, губительно действо
вали на сохранность другой 
продукции. Эти нарушения 
— следствие низкой произ
водственной дисциплины 
рабочих хранилища и слабо
го контроля со стороны от
ветственных лиц: кладов
щиков, товароведов, на
чальника базы.

Ухудшило качество про
дукции несвоевременная 
растарка моркови и лука. 
Нормы допускают хранение 
лука в мешках не более 
1—2 дня, а на базе ОРСа 
лук не растаривался бо
лее месяца. Не всегда со
блюдался температурно
влажный режим в хранили
щах, не делалось инвента
ризации качественного со
стояния продукции.

В акте проверки от 8 ап 
реля отмечалось, что каче
ство реализуемого картофе 
ля в магазинах № 21 и 27 
не соответствует стандар
ту. Однако и за эти 43 тон
ны картофеля рабочие базы 
получили премию, как буд
то они перебрали его и он 
стал соответствовать ТУ.

Работники базы Л. К. Го
лубева и В. И. Скабина не
однократно ставили руково
дителей О РС а в известность 
о том. что в новом картофе
лехранилище не работает 
вентиляция, что капуста и 
морковь быстро портят
ся. Начальник ОРСа на
правлял эти докладные 
старшему инженеру по обо
рудованию Г. И. Кошелеву. 
И на этом борьба за качест
во прекращалась.

Вентиляция могла быть

ф СИГНАЛ ДАН —  СИГНАЛ УСЛЫШАН ф

СВЕТИ...
ГДЕ НАДО

В критической заметке 
«Днем с огнем» («Р. К. от 
1 апреля) были высказаны 
упреки в адрес тех админи
страторов, которые не забо 
тятся о том, чтобы днем 
выключалось освещение в 
помещениях. На запрос ре
дакции отвечают электрик

Д О РО ГИ Е СЕРД Ц У

участка гравитации В. А. 
Квашнин и главный энерге
тик обогатительного ком
плекса В. Г. Прокофьев:

—  В обсуждении выступ
ления газеты приняли уча
стие мастера смен, рабочие- 
технологи, электрослесари. 
Издано распоряжение, в ко
тором указано, кто ответст
венен за включение и от

Считапо, что мне повезло. 
Повезло потому, что уда
лось побывать в дорогих 
для каждого человека ис
торических местах, связан
ных с жизнью и деятельно
стью В. И. Ленина. Навсег
да остались в памяти посе
щения Центрального ' музея 
в Москве, Мавзолея, рабо
чего кабинета '  Ильича в 
Кремле, Смольного — в Л е 
нинграде. Д ва  года назад в 
Ульяновске с большим вол
нением ходил по территории 
Ленинского мемориального 
комплекса, поднимался по 
ступенькам и заглядывал 
во все комнаты тех домов, 
в которых когда-то жил и 
учился будущий вождь про
летариата.

Но особенно дороги вос
поминания о селе Ш ушен
ском Красноярского края. В 
зимние каникулы 1953 года 
мы, группа учашихся-спорт- 
сменов Черногорского гор
ного техникума, совершили 
лыжный переход по марш
руту Черногорск — Мину
синск — Шушенское — мес

то сибирской ссылки Ильи
ча. Мы посетили домик 
местной крестьянки, у кото
рой жил В. И. Ленин, по
бывали в музее. Здесь, в 
ссылке, он продолжал ра 
ботать, написал книгу «Раз .  
витие капитализма в Рос
сии», здесь, на берегу Ени
сея, зимними морозными ве
черами Владимир Ильич ду.  
мал о программе создания 
рабочей партии. Здесь со
стоялась свадьба Влади
мира Ильича Ульянова с 
Надеждой Константиновной 
Крупской.

И последнее. В моей кол
лекции множество значков и 
марок, посвященных Л ени
ну. Особенно дороги два 
значка, на которых изобра
жены Ильич и домик в Шу
шенском с датами ссылки 
«1897— 1900». Они были 
первыми в коллекции знач
ков Ленинианы.

В. Д А Н И Л О В ,
старший инженер, пред
седатель завкома Ков- 
дорской ТЭЦ.

запущена в работу букваль
но через несколько дней по
сле приемки хранилища в 
эксплуатацию. Подписав а к 
ты приемки оборудования 
Г. И. Кошелев ввел в за 
блуждение руководителей 
ОРСа, будто из-за недоде
лок на хранилище вентиля
ция не может работать. Д о 
статочно сказать, что това 
ршц Кошелев даж е  не взял 
проект в ОКСе, а в проекте 
указан и режим работы, и 
правила эксплуатации вент- 
системы.

Серьезные упущения в р а 
боте управленческого аппа
рата, в том числе и старше
го инженера по оборудо
ванию Г И. Кошелева, до
рого обошлись ОРСу. Но 
убытки были бы в десягки 
раз больше, если бы вовре
мя было получено плановое 
количество картофеля.

Член центральной группы 
народного контроля А. И. 
Панкратов и члены группы 
народного контроля ОРСа 
в своих выступлениях обра
щали внимание администра
ции О РС а в том числе и на
чальника на недопустимость 
игнорирования сигналов на
родных контролеров. При
сутствующий на заседании 
секретарь парткома Ф, Н. 
Никитин отметил, что ра 
ботники ОРСа не сделали 
все от них зависящее, чтобы 
сохранить качество продук
ции. Ну, а пренебрежение 
сигналами народных контро
леров вообще ниже всякой 
критики. Из-за  этого было 
упущено время, когда мно
гое еще можно было испра
вить.

Группа народного конт
роля рекомендовала адми
нистрации О РС а привлечь к 
материальной ответственнос
ти ряд работников базы и 
управления ОРСа, упуще
ния в работе которых при
вели к нанесению матери
ального ущерба. Привели к 
тому, что часть урож ая  из- 
за небрежного, неумелого 
хранения не попала к по
требителям и была загубле
на на складах.

Н. К У Д И М О В А ,

председатель группы 
народного контроля 
комбината.

ключение освещения на уча 
стках. На конкретных ви
новников нехозяйственного! 
отношения к расходованию 
электроэнергии наложено [ 
взыскание.

*  *  *

Аналогичный ответ при
шел от старшего электрик!!  
ремонтно-механического це
ха В. В. Конева.

ф  КОВДОР —  УДАРНАЯ СТРОЙКА ф

Совместное Все
заседание

За последние пять лет 
трест «Ковдорстрой» на
промышленной площадке 
Ковдорского ГОКа занимал
ся в основном объектами, 
так или иначе связанными с 
увеличением обрабатываю
щих мощностей. А в плане 
этого года не только стро
ительство мощностей по вы
пуску 700 тысяч тонн ж е 
лезного концентрата, но и 
по добыче 2 миллионов 
тонн сырой руды. То есть 
задачу надо решать в ком 
плексе, только в комплексе.

Этот вопрос и стал пред
метом обсуждения на объ
единенном заседании парт
комов Ковдорского ГОКа и 
треста «Ковдорстрой». В 
его работе приняли участие 
заместитель заведующ его 
промышленным отделом 
Кировского горкома КПСС 
Ю . А. Евдокимов, инструк
тор орготдела горкома пар
тии В. А. Лопатин, старший 
инспектор областного ко 
митета народного контроля
Н. А. Гузенко, заместитель 
управляющ его областной 
конторой Стройбанка А. Н. 
Новисов, управляющая Ков- 
дорским отделением Строй
банка Л. В. Любак.

В прениях по информации 
заместителя директора Ков 
дорского  ГОКа В. М. М и 
хайлова и управляющего 
трестом Ю . М. Зелинского 
выступили начальник упраз 
ления «Промтяжстрой» Л. ®, 
Коньков, начальник обогати
тельного и пускового ком 
плекса А. П. Сидоренков, 
главный инженер управле
ния «Промстрой-1» Ю . А. 
Осипов, и. о. руководителя 
бю ро технадзора ОКСа 
В. П. Крушев, заместитель 
главного инженера ОКСа
А. П. Сазонов, заместитель 
главного энергетика, замес
титель председателя группы 
народного контроля ком би
ната Н. К. Березин, дирек
тор комбината А. И. Суха 
чев.

В первом квартале оста 
лись неосвоенными 437 ты
сяч рублей. Руководители 
треста «Ковдорстрой» за
явили, что восполнят отста 
вание до сентября. В поста 
ювлении указаны конкрет
ные сроки и конкретные ис
полнители по направлениям, 
призванным обеспечить вы 
ход стройки на ритмичные 
рельсы. Для улучшения 
координации действий со 
здана неуставная партий 
чая группа. В ближайшее 
время начнет работать и 
совет бригадиров. Совмест 
ные заседания парткомов 
решено проводить регуляр 
но, не реже одного раза в 
квартал.

начинается 
от „печким

ТЭЦ работает на предел®, 
В первом квартале резерв 
составлял лишь 9 процен
тов —  11 гига-калорий В

час. А пара вообще не хва
тает. В четвертом квартале 
положение еще ухудшится. 
Заявки потребителей со
ставляют в сумме 145 гите- 
калорий в час, а возмож
ности остаются на уровне 
132. По предварительным 
заявкам на 1978 год мож но 
подсчитать, что дефицит со
ставит 46 гига-калорий в 
час. Без увеличения м ощ 
ности ТЭЦ невозможно обе
спечить теплом IV очередь 
Ковдорского ГОКа,

Образовался замкнутый 
круг. Чтобы трест «Ковдор
строй» мог строить, нужна 
база. А чтобы расширить 
ТЭЦ, нужно б а з / треста (а 
частности бетонно-раствор
ный узел) —  перенести. 
Учитывая неизбежные в этом 
случа .^потери времени, нет 
смысла ждать тепла на IV 
очередь до окончания рае- 
ширения ТЭЦ. Однако, 
м ож но выйти из полож е
ния, построив временную 
котельную.

По мнению управляющ е
го трестом «Ковдорстрой» 
Ю. М. Зелинского, этому 
плач,- помешают вопросы 
снабжения. Не устраивает 
трест и другой вариант! в 
экстренном порядке снести 
все сооружения базы трео- 
та на будущей промпло- 
щздке расширения ТЭЦ, В 
этом случае, как считает 
управляющий, общий объ
ем строительства в Ковдоре 
снизится на 25— 30 процен
тов, что ударит и по IV оче
реди ГОКа. Значит надо 
прежде всего построить 
полностью собственную 
базу треста. Затем же, в 
форсированном порядке, в 
сокращенные сроки выпол
нить весь объем работ на 
промышленных объектах и 
на расширении ТЭЦ,

Рассмотрев все варианты, 
штаб во главе со вторым 
секретарем Кировского 
горкома КПСС С. Н. Бату- 
линым постановил: до 20
мая должен быть представ 
лен график освобождения 
площадки под расширение 
ТЭЦ; в месячный срок р уко 
водители Ковдорского ГОКа 
и треста «Ковдорстрой» 
должны рассмотреть проек
ты теплоснабжения ново
строек; в проект IV очере 
ди Ковдорского ГОКа необ
ходимо внести коррективы 
с учетом всех вопросов со 
здания собственной базы 
треста «Ковдорстрой»,



О б  образовании избирательных округов 
п о  выборам в Ковдорский городской 

Совет депутатов трудящихся
РЕШЕНИЕ ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО КОМИТЕТА КОВДОРСКОГО ГОРОДСКОГО СОВЕТА 

ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ ОТ 19 АПРЕЛЯ 1977 ГОДА

На основании статьи 145 Консти
туции РСФСР и статей 49 и 50 
«Положения о выборах в краевые, 
областные, окружные, районные, 
городские, сельские и поселковые 
Советы депутатов трудящихся 
РСФСР» исполнительный комитет 
Ковдорского городского Совета 
депутатов трудящихся р е ш и л :

1. Образовать на территории 
города Ковдора и прилегающих 
поселков следую щие избиратель
ные округа по выборам в Ковдор
ский городской Совет депутатов 
трудящихся:

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  1 
(Ц ентр —  кинотеатр «Ю ность»)
улица Ленина, 1, улица Озерная 

— все дома; станция Ковдор — 
все дома.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  2 
(Центр —  кинотеатр «Ю ность») 
улицы: Парковая,  3, 7, 11; Зе

леная, 4, 6, 8.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  3 
(Ц ентр —  кинотеатр «Ю ность») 
улица Кирова, 2, 4, 8. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  4 
(Центр —  кинотеатр «Ю ность») 
улица Зеленая. 12, 14. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  5 
(Цбнтр —  кинотеатр «Ю ность») 
улица Кирова, 3 (общежитие). 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  6 
(Центр —  кинотеатр «Ю ность») 
улицы: Ленина, 3, 7; Кирова, 10. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  7 
(Центр —  кинотеатр «Ю ность») 
улица Зеленая, 9. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  8 
(Ц ентр —  кинотеатр «Ю ность») 
улицы: Зеленая, 16; Победы, 4. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  9 
(Центр —  кинотеатр «Ю ность») 
улица Кирова, 7, 9; площадь Л е 

нина, 3.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  10 
(Центр —  кинотеатр «Ю ность»)
улица Победы, 8; площадь Л е 

нина, 5.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  11 
(Центр —  кинотеатр «Ю ность»)
поселок Лейпи — все дома.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  12 
(Центр —  школа № 16)
улицы: Гоголя, 1, 3; Новая, 1, 2, 

3, 4; Слюдяная, 9. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  13 
(Центр —  школа №  16)
улица Парковая, 8, 10, 12, 14, 16; 

поселок Ковдорской Г ^ П  — все 
дома.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  14 
(Центр —  школа №  16) 
улицы: Новая, 9, 10, 12; Кирова, 

34; Гоголя, 9; Комсомольская, 1. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  15 
(Центр —  школа № 16) 
улицы: Строителей, 4, 6, 6а, 7, 8, 

9, 10; Комсомольская, 7а.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  16 
(Центр —  школа № 16) 
улицы; Парковая, 4а, 6, 6а, 29, 

31; Строителей, 2, 3, 5. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  17 
(Ц ентр —  школа № 16) 
у$шцы: Новая, 5, 6, 7, 8; Гого

ля, 5, 7, 8.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  18 
(Ц ентр —  школа № 16) 
улицы: Парковая, 4; Горняков, 

2, 6, 10, 12; Кирова, 24. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  19 
(Центр —  школа № 16) 
улицы: Горняков, 1, 3, 5, 7; Ки

рова, 20; Парковая, 23. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  20 
(Центр —  школа № 16) 
улицы: Ленина, 20; Кирова, 14,

16.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  21 
(Центр —  школа № 16)
улица Комсомольская, 9. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  22 
(Центр —  школа № 16)
улицы: Ленина, 14; Парковая,

17, 19.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  23 
(Ц ентр —  Дворец культуры)
Микрорайон, 2.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  24 
(Центр —  Дворец культуры)
Микрорайон, 1, 9. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  25 
(Ц ентр —  Дворец культуры)
Микрорайон, 10; улица Коши- 

ца, 6.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  26 
(Центр —  Дворец культуры)
Микрорайон, 6.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  27 
(Ц ентр —  Дворец культуры )
Микрорайон, 8; улица Ленина,

13.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  28 
(Ц ентр —  Дворец культуры) 
Микрорайон, 3, 4. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  29 
(Ц ентр —  Дворец культуры ) 
Микрорайон, 5.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  30 
(Ц ентр —  Дворец культуры )
улица Ленина, 17 (корпус 1, 

2), 19.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  31 
(Ц ентр —  Дворец культуры )
площадь Ленина, 8; улица П о 

беды, 14, 16.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  32 
(Ц ентр —  Дворец культуры )
Микрорайон, 7.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  33 
(Ц ентр —  школа №  18)
улица Слюдяная, 1, 3. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  34 
(Ц ентр —  школа №  18) 
улица Слюдяная, 5. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  38 
(Ц ентр —  школа №  18) 
улица Слюдяная, 7. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  36 
(Ц ентр —  школа №  18) 
переулок Полярный, 12 (обще

житие).
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  37 
(Центр —  школа №  18) 
переулок Полярный, 10. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  36 
(Центр —  школа №  18) 
улица Слюдяная, 7а. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  39 
(Ц ентр —  школа №  18) 
переулок Полярный, 6. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ 148 40 
(Ц ентр —  школа №  18) 
Микрорайон, 12, 16. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  41 
(Ц ентр —  школа № 18) 
Микрорайон, 15.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  42 
(Центр —  школа ЛЬ 18)
Микрорайон, 13. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  43 
(Ц ентр —  школа № 18) 
Микрорайон, 14. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  44 
(Ц ентр —  клуб «Искра») 
улица Кошица, 8, 12. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  45 
(Ц ентр —  клуб «Искра») 
улицы: Кошица, 1, 3, 5; Строи

телей, 25, 25а, 256, 27, 28, 30, 
32, 34, 36, 38, 40, 42; переулок Се
верный, 5, 5а; все дома «Пром- 
строя-2».

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  46 
(Ц ентр —  клуб «Искра») 
улицы: Горняков, 24, 26, 28;

Строителей, 23, 23а, 236; переулок 
Северный, 3, За. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ , ОКРУГ N8 47 
(Ц ентр —  клуб «.Искра») 
улицы: Победы, 3, За, 5, 5а, 7; 

Горняков, 21; Строителей, 21. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  48 
(Ц ентр —  клуб «Искра») 
улицы: Строителей, 11, 12, 13,

14; Кирова, 27; Победы, 26, по
жарное депо.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  49 
(Ц ентр —  клуб «Искра») 
улица Кирова, 17, 19. 
ЙЗБИРАТЕЛЬНЫИ ОКРУГ №  50 
(Ц ентр —  клуб «Искра») 
улицы; Горняков, 11, 16; Киро

ва, 23.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  51 
(Ц ентр —  клуб «Искра»)
улицы: Кирова, 33, 35; Строите

лей, 16, 18, 20, 22, 24; Гоголя, 18; 
Победы, 32; метеостанция. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  52 
(Ц ентр —  клуб «Искра») 
улица Кирова, 15; площадь 

Ленина, 2, 4.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ NS J3 
(Ц ентр —  клуб «Искра») 
улицы: Новая, 14, 16, 18, 20; Го

голя, 15, 17, 19, 21; Победы, 30. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  54 
(Ц ентр —  Дворец культуры) 
улица Ленина, 15 (общ ежитие).

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  55 
(Центр —  Дворец культуры)
улица Школьная, 3. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  56 
(Центр — Дворец культуры) 
улица Школьная, 1. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  57 
(Ц ентр — Дворец культуры) 
улица Кошица, 20. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  58 
(Ц ентр — Дворец культуры) 
улица Ленина, 11. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  59 
(Ц ентр — Дворец культуры) 
улица Зеленая, 7. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  60 
(Ц ентр — Дворец культуры) 
улица Комсомольская, 7. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  61 
(Ц ентр — Дворец культуры) 
улица Зеленая, 11. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  62 
(Ц ентр — Дворец культуры) 
улица Кошица, 13. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  63 
(Ц ентр — Дворец культуры) 
улица Комсомольская, 3. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  64 
(Ц ентр —  клуб пос. Куропта) 
поселок Куропта, улицы: Л ес 

ная, 1, 2, 3, 4, 5, 6; Комсомоль
ская, 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11; 
Почтовая, 1, 2, 3, 4. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  65 
(Ц ентр —  клуб пос. Куропта) 
поселок Куропта, улицы: Ш коль

ная, 1, 2, 3, 4; Енская, 1, 2, 3, 4, 5, 
6; П ож арная, 45, 8, 10, 17; станция 
Куропта.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  66 
(Ц ентр —  клуб поселка Слюда) 
поселок Слюда, улицы: Н абе 

реж ная  — все дома, Центральная
— все дома; 1-я Горная — все 
дома.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  67 
(Ц ентр —  клуб поселка Слюда)
поселок Слюда, улицы: 2-я Гор

ная — все дома: Космонавтов — 
все дома; переулок Центральный
— все дома; общежитие. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  68 
(Центр —  клуб поселка Слюда) 
поселок Слюда, дома Риколат.

винской ГРП.

Председатель исполкома Ков
дорского городского Совета де
путатов трудящ ихся

Н. П. П О З Д Н Я К О В .

Секретарь исполкома Ковдор
ского городского Совета депута
тов трудящихся

Н. П. О Р Л О В А ,

На основании статей 57 и 58 
«Положения о выборах в крае
вые, областные, окружные, рай
онные, городские, сельские и по
селковые Советы депутатов тру
дящихся РСФСР» исполнитель
ный комитет Енского сельского 
Совета депутатов трудящихся р е- 
ш и я:

Образовать на территории Ен
ского сельского Совета 45 изби
рательных округов по выборам 
в Енский сельский Совет депута
тов трудящихся в следующих гра
ницах:

Поселок Енский
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ N5 1 
(Центр — клуб «Кристалл») 
улица Ж елезнодорож ная,  дома 

с I по 12; 78-й километр, дома с 1 
по 3; хутор, дома 1, 2, 5, 7. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  2 
(Центр — клуб «Кристалл») 
улица Ж елезнодорож ная,  дома 

с 13 по 27.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  3 
(Центр — клуб «Кристалл») 
улица Центральная, дома с 2 

по 8.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  4 
(Центр — клуб «Кристалл»)
улица Центральная, дома с 9 по

17.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  5 
(Центр — клуб «Кристалл»)
улица Центральная, дома с 1 8 \ 

по 26.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  6 
(Центр — клуб «Кристалл»)
улица Центральная, дома с 27 

по 36.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  7 
(Центр — клуб «Кристалл»)
улица Приозерная, дома с 1 по

25.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  8 
(Центр — клуб «Кристалл»)
улица Железнодорожная, дома 

с 28 по 36.

Об образовании избирательных округов 
по выборам в Ёнский сельский 

Совет депутатов трудящихся
РЕШЕНИЕ ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО КОМИТЕТА ЕНСКОГО СЕЛЬСКОГО 

СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ ОТ 14 АПРЕЛЯ 1977 ГОДА

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ N2 9 
(Центр — клуб «Кристалл»)
улицы: Набережная, дома с 1

по 6; Северная, дома с 1 по 8. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  10 
(Центр — клуб «Кристалл») 
улицы: Северная, дома с 9 по

13; Ленинградская, дома с 1 по 5. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  11 
(Центр — клуб «Кристалл») 
улица Ленинградская, дома с 6 

по 13.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  12 
(Центр — клуб «Кристалл»)
улица Строителей, дома с 5 по 7. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  13 
(Центр — клуб «Кристалл»)
улица Строителей, дома с 8 по

11.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  14 
(Центр — клуб «Кристалл»)
улица Строителей, дома 12, 13. 
ЙЗБИРАТЕЛЬНЫИ ОКРУГ N2 15 
(Центр — клуб «Кристалл») 
улица Строителей, дом №  1 

( 1 —2 подъезды).
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  16 
(Центр — клуб «Кристалл») 
улица Строителей, дом Л!> ' 

(3—4 подъезды).
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  17 
(Центр — клуб «Кристалл») 
улица Строителей, 2 (1—2 под : 

е зд ы ) .
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  18 
(Центр — клуб «Кристалл») 
улица Строителей, 2 (3—4 подъ

езды).

ОКРУГ №  19 
Кристалл»)

3 (1—2 подъ-

ОКРУГ №  20 
Кристалл»)
3 (3—4 подъ-

ОКРУГ №  21 
Кристалл»)
4 (1—2 подъ-

ОКРУГ №  22 
Кристалл»)
4 (3—4 подъ-

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ 
(Центр —  клуб «
улица Строителей, 

е з д ы ) .
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ 
(Центр —  клуб « 
улица Строителей 

е з д ы ) .
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ 
(Центр —  клуб « 
улица Строителей 

езды).
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ 
( Центр —  клуб « 
улица Строителей 

е :ды ).

Поселок совхоза «Ена»
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ N2 23 
(Ц ентр —контора совхоза «Ена») 
совхоз «Ена», дома с 1 по 14. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ N2 24 
(Ц ентр—контора совхоза «Ена») 
совхоз «Ена», дома с 15 по 29. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ N2 25 
( Центр— контора совхоза «Ена») 
совхоз «Ена», дома с 30 по 33.

Поселок Риколатва
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ N2 26 
(Центр —  клуб «Горняк»)
улица Горняков, дома с 1 по 7. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ N2 27 
(Центр —  клуб «Горняк») 
улица Горняков, дома с 8 по 11. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  28 
(Ц ентр —  клуб «Горняк») 
улица Горняков, дома с 12 по 15.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  29 
(Центр —  клуб «Горняк»)
улица Горняков, дома с 16 по 25. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  30 
(Центр —  клуб «Горняк»)
улица Пролетарская, дома е 1 

по 8.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  31 
(Центр —  клуб «Горняк»)
улица Пролетарская, дома с 9 

цо 23.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  32 
(Центр —  клуб «Горняк»)
улица Новая, дома с 1 по 3 и 13. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  33 
(Центр —  клуб «Горняк») 
улица Новая, дома с 4 по 8. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  34 
(Центр —  клуб «Горняк») 
улица Новая, дома с 9 по 12 и 

1 1.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  35 
(Центр —  клуб «Горняк»)
улица Полярная, дома с 2 по 20 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  36 
(Центр —  клуб «Горняк»)
улица Приозерная, дома с 1 по

12.'
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  37 
(Центр —  клуб «Горняк»)
улицы: Лесная, дома с 1 по 12; 

Набережная, дома с 1 по 10. З а 
речная, дома 2, 4. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  38 
(Центр —  клуб «Горняк»)
ГРП, дома с 1 по 16.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  #  
(Центр —  клуб «Горняк»)
ГРП, дома с 17 по 31. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  40 
(Центр —  клуб «Горняк»)
ГРП, дома с 32 по 37. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  41 
(Центр —  клуб «Горняк»)
ГРП, дома с 38 по 53. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  42 
(Центр —  клуб поселка К алю ж 

ный)
поселок Калюжный, дома с 1 по

14.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  43 
(Центр —  клуб поселка К алю ж 

ный)
поселок Калюжный, дома е 15 

по 20.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  44 
(Центр —  клуб поселка Упо- 

локша)
поселок Уполокша, станция Уло- 

локша.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  45 
(Центр —  клуб поселка Упо- 

окша)
поселок Авва-Губа.

Председатель исполкома Ен
ского сельского Совета депу
татов трудящихся

Н. М. Ч ЕК УР О В .

Секретарь исполкома Енско
го сельского Совета депута
тов трудящихся

Л. Ю. Л Е М Е Ш Е В А .
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ДЕНЬ ЗА ДНЕМ
Пятый год мы ш ефству

ем над этим классом. Теперь 
они уже восьмиклассники, 
а познакомились мы, когда 
они были совсем маленьки
ми несмышленышами. Им 
сразу повезло с классным 
руководителем. Елена П ав
ловна ведет их с 4 класса. 
Она биолог-химик.

М ож но сказать, что мы 
стали для ребят неплохими 
шефами. Планы составляем 
вместе. Тут и экскурсии в 
наш минералогический му
зей, лабораторию, и походы 
в лес, и в кино, и кружок 
вязания, и участие в «Зарни
це», и катание на лы жах и 
совместные классные часы, 
и обоюдные поздравления с 
праздниками и пр.. и пр.

Но лично я привяза
лась к ним в прошлом 
учебном году, вначале «по 
долгу службы» — в цехко
ме мне поручили шефский 
сектор.

Сблизилась с Еленой П а в 
ловной и полюбила ее. З а 
вели дневники, в которые 
вносили все отметки за не
делю, расписывается клас
сный руководитель, распи
сывается и мы. И надо ска
зать, что это повысило о т 
ветственность ребят в учебе 
в прошлом году.

Пришел к нам в цех но
вый инженер, начальник 
геофизической лаборатории, 
кандидат наук, Сам пред
ложил у ребят вести астро
номический кружок. Ребята 
с удовольствием ездили к 
нему в лабораторию по суб
ботам Сейчас вот только у 
них загвоздка  с помещени
ем вышла..

Бываю т такие недели, т а 
кие дни, когда бегу в класс 
и утром, к восьми (благо 
мне на работу к 8-30), и в 
обед заскочу (особенно, ес
ли Елена Павловна боль
на).  А уж по субботам я 
обязательно стараюсь по
пасть в школу к 12 часам, 
когда Елена Павловна про 
веряет дневники.

После уроков девочки, 
как воробьи, усядутся во
к р у г ,  нее и начинается са 
мое сокровенное. Пожалуй, 
не все мамы знают о своих 
детях столько, сколько Еле
на Павловна. За  такие ми
нуты общения можно о т 
дать все.

Я по-хорошему завидую 
Елене Павловне. Конечно, 
очень много трудных минут 
в учительской жизни, но и 
по-настояшему счастливых 
тоже очень много. Особенно 
сближают нас воскресные 
прогулки в лес, катание на 
санках с горы и на ж елез
ных листах (сразу садимся 
человек по 5—6 и несемся).

Могу сказать, что восьми
классники намного умнее, 
чем были мы в их годы, 
взрослее. А девочки (они 
вообще главенствуют в этом 
классе) и отлично шьют са 
ми себе, и вяжут, и кулина
ры хорошие, и сколько раз
ных способов предлагают (и 
«внедряют») для повыше
ния успеваемости.

Перед 8 марта они диску
тировали: что лучше — по
дарок маме . за рубль или 

' сделать что-то своими ру
ками. Разумеется,  выбрали 
второе. Одна девочка сиро 
сила меня: «Елена Андреев 
на, как Вы думаете, о б р а 
дуется мама, если я в этот 
день обед приготовлю и 
торт испеку? Они у меня 
вкусные получаются».

Словом, я поняла, что 
шефы — не гости в классе, 
а наставники в широком 
смысле. Но эго право и з а 
воевать еще надо. И еше я 
поняла, что не во всем мы 
можем учить ребят, «на
ставлять», есть чему по
учиться и у них. И гюлез 
но, и нужно. В общем, мыс
лей родилось ужасно много, 
многое хотелось воплотить 
(кое-что, видно, получа
лось).

Е. Е Р Е М И Н А ,
инженер цеха завод
ских лабораторий.

  ■    МР.Г/ I j

Более 60 выпускников городских школ прямо со 
школьной скамьи пришли в прошлом году на работу в 
Ковдорский ГОК. Значительная часть молодого поколе
ния — из 17-й школы,

На снимке: подшефные отдела технического контро
ля, группа учащихся 10 «Б» класса школы №  17 (класс
ный руководитель Нина Семеновна Коваленко —  слева) 
на руднике «Железный».

Фото Д . Панкова.

СПАСИБО ШКОЛЕ, СПАСИБО РОДИТЕЛЯМ
В первое в стране техни

ческое училище биохимиков 
съезж аю тся юноши и де
вушки из разных уголков 
страны Здесь они получа
ют специальность микробио
логов.

Приехала к нам и ваша 
землячка — Инна Корто- 
вич. В школе №  17 Ковдо- 
ра, где она училась, ей су
мели привить главное: тру 
ролюбие, тягу к знаниям. У 
нас Инну приняли в ряды 
ВЛКСМ , она возглавляет 
редколлегию в группе, по
сещает Народный универ

ситет коммунистического 
воспитания,

Инне и ее подругам нра
вится жить и учиться на бе
регах Волги, нравится бу
дущ ая специальность. А мы 
рады, когда к нам прихо 
дит так ая  дельная, до все 
го любопытная, инициатив
ная молодежь.

С Л И З О В , директор 
технического училища 
№  29; Т О З И Н , мас
тер производственного 
обучения.
Поселок Светлый Яр Вол
гоградской области.

Выжимать гирю им еще 
рановато, пусть взрослые 
соревнуются. А бой подуш 
ками на бревне —  в самый 
раз для мальчишек. На про
водах русской зимы в ми
нувшее воскресенье на пло
щади каждый мог найти 
развлечение по душе.

Под занавес
Массовое гуляние было 

на плошади, а лыжники 
Ковдора провожали зиму 
марафонской гонкой.

Соревнования организо
вал рабочком Ковдорского 
леспромхоза. 30 спортсме
нов приняли участие в з а 
беге на 50 километров для 
мужчин и на 20 километров 
для юношей. Десятикило
метровый круг в виде вось
мерки хорошо был виден 
болельщикам.

Гонку с первых же мет
ров возглавил бесспорно 
сильнейший в этом сезоне 
Валентин Пузаков из треста 
«Ковдорстрой». На финише 
он был на девять минут 
раньше основных соперни
ков. А за второе место шла 
острейшая борьба, Василий 
Петухов (ГОК «Ковдор- 
слюда») не отпускал дале
ко Николая Кривлева (руд
ник «Железный») и с к а ж 
дым кругом сокращал р аз
рыв Но поменяться ролями 
так и не удалось. Кривлев 
финишировал вторым Не 
удалось и Валерию Гонча- 
рбву (школа №  17) догнать 
Петра Журбу (ГОК «Ков- 
дорслюда»),  занявшего чет
вертое место.

Среди юношей победил 
Олег Семенов, вторым при 
зером стал Александр Ло- 
бачков, третьим — Сергей 
Левин.

Победители награждены 
грамотами и призами рабоч
кома леспромхоза, а коман
да Д Ю С Ш  (тренер В Е 
Семин) — памятным куб
ком.

Помогли организаторам 
работники столовой №  2 и 
ресторана «Гирвас», они 
обеспечили участников го
рячим питанием.

В J1EBOEB, 
председатель Совета 
ДСО «Труд» Ковдор
ского леспромхоза, 
главный судья соревно
ваний.

БОЛЬШЕ 
НЕ ПОВТОРИТСЯ

Совет Д С О  «Труд» треста 
«Ковдорстрой» в ответ на 
реплику «Л ы ж ня зовет... ор 
ганизаторов» («Рудный 
Ковдор» за 1 апреля) сооб
щает, что дежурство на 
контрольном пункте « Л ы ж 
ня-77 зовет» налажено. Д е 
журные — рабочие «Пром- 
жилстроя» за 9— 10 и 16— 17 
апреля раздали 460 талонов. 
До конца сезона деж урст
во на контрольном пункте не 
прекратится.

Л , Ш А Г И Н А , 
методист производст
венной гимнастики тре
ста «Ковдорстрой».

А
И права, 
и обязанности

Считанные дни остаются 
до Всесоюзного месячника 
безопасности движения (он 
будет проводиться с 1 мая 
по 1 июня). Месячник дол
жен показать, как водители 
и руководители автотран
спортных предприятий со
блюдают правила безопас
ности движения.

Одним не лишне напом
нить еще раз, другим... В 
апреле были задержаны за 
вождение мотоцикла без 
удостоверения рабочие руд
ника «Риколатва» Г. Коль
цов и С. Задумкин. Не имея 
при себе водительских прав, 
перегоняли тракторы И. 
Учаев и Л. Пучков (Рико- 
латвинская Г Р П ).  Шофер 
Ковдорского отделения свя 
зи Воробцов передал руль 
своему товарищу, не имею
щему прав. Д а ж е  штраф 
— 10 рублей — ничему 
не научил Воробцова, че
рез три недели он снова 
был остановлен: управлял 
на этот раз сам, но был в 
нетрезвом состоянии. Те
перь ему придется на два 
года расстаться с баранкой.

Рабочий рудника «Рико
латва»  В. Ф. Карев и сле
сарь автоколонны № 1
ГОКа «Ковдорслюда» В. В. 
Бородий, не сговариваясь, 
выехали на мотоциклах и 
«забыли» дома решительно 
все: права, шлемы, номер
ные знаки. Не забыли толь
ко принять дозу спиртного.

ГАИ настойчиво советует: 
и во время месячника и в 
дальнейшем не вспоминать 
о пагубных, привычках. Н а 
оборот, помнить о необхо
димости соблюдать правила 
дорожного движения.

Б. П Е Т Р У К , 
инспектор дорожного 
надзора.

Пристрелка
Ежегодно бригада рабо 

чих Ковдорского ГОКа в ы 

езжает в места будущ его 
отдыха детей месяца за два 
до сезона. Их задача— под 
готовить лагерь к приему 
хозяев. Нынешней весной в 

составе бригады вся фут
больная команда «Горняк» 
Помимо работы футболисты 
преследуют еще одну цель: 
набрать спортивную форму 
на зеленых полях юга. О 
перспективах команды рас 
сказывает новый тренер 
Ю рий Ивашин:

— «Горняк» скомплекто
ван из местных футболн 
стов, главным образом из 
спортсменов рудника « Ж е 
лезный» и обогатительного 
комплекса Ковдорского 
ГОКа. Двоих пригласили и 
треста «Ковдорстрой». Кро 
ме того, команду пополнили 
футболисты других городов, 
которые желают жить, ра 
ботать и заниматься спор 
том в Ковдоре.

Условия здесь есть, чув
ствуется заинтересованность 
руководителей комбината в 
развитии спорта. Хорошее 
впечатление производит же 
лание ребят играть, относи 
гельно неплохо подготовле 
ны они тактически и тех
нически. Слабое пока место 
— физическая подготовка, 
именно это помешало коман 
де успешно выступить в 
прошлом сезоне. Не секрет 
что ковдорские футболис
ты во втором тайме ходили 
пешком.

На общем собрании еди
нодушно решили бороться 
в наступающем сезоне за 
место в тройке призеров 
Окончательный состав опре
делится после южных сбо 
ров, пока будем экспери
ментировать — место в ко 
манде надо заслужить.

•  ПЕРЕД
УПОТРЕБЛЕНИЕМ—
КИПЯТИТЬ

Перед прогулкой я ска
зала:

— Сейчас мы пойдем гу
лять. Дети, запомните, снег 
есть нельзя!

Трехлетняя Ира Бартене
ва пояснила:

— Д е т и ,  припомните, 
снег есть нельзя. — И по
думав, добавила — Он сы
рой.
•  ЭКОНОМИЯ 

ВО ВРЕД
Группа одевалась после 

сна. Сережа просунул ноги 
в одну штанину. Это зам е
тила Таня Демидова и ска 
зала:

— Посмотрите, а Сережа 
одел полштянов.

Л, Т У Х К А Н Е Н , 
медсестра ясли-сада 
«Солнышко».

•  НЕ ОБМАНЕШЬ
На улице гуляет девочка 

с матерью, мимо медленно 
проходят две женщины.

— Мама, а почему у тете
нек губки красные? Они 
свеколку кушали?

Т ОСИП, 
маляр Ж К У  Ковдор
ского ГОКа.

$  ПРИ НУЛЕВОЙ 
ВИДИМОСТИ

Тома, четырех лет, смот
рела по телевизору переда
чу. И вдруг — помеха:

— Света, замри, а то он 
опять тормозить будет

Света РЕМ ЕЗ, 
Света Н Е З Н А М О В А , 

ученицы 7 класса «Г» 
школы №  18.

Ф КАЩЕЙ КРЫЛЬЯМИ 
МАШЕТ

Накануне дедушка читал 
трехлетнему Алеше « Русла 
на и Людмилу». Алеша хо
дит по комнате и бормо
чет:

— Там Царька-Чайка.. .  
Это значит: «Там царь
Кашей...».
<§ ДВАДЦАТЫЙ 

ВЕК
Утром Алеша увидел на 

столе упаковку с поливита 
минами:

— Грызнем-ка витамин- 
чиков!
#  НИ ТО НИ СЕ

У 'д ед а  на столе Алеша 
увидел незнакомую книгу и 
начал перелистывать. Но в 
ней не было картинок, и он 
произнес печально:

— Эта книжка письма- 
тая...
•  ТАКОГО НЕ ЗНАЮ

Алеша фантазирует, сочи
няет свои «сказки». Б абу ш 
ка говорит ему:

— Не мели вздор!
— А кто это — Мели-

взор?
А. У ГР Ю М О В ,

пенсионер.

ф  УЧЕБНЫЙ ЦЕХ ф  =
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ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

22 апреля —  Торжествен
ное собрание, посвящен
ное 107-й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина. 
Отчетный концерт ансамбля 
песни и танца Д К. В кон
церте принимают участие: 
хор, танцевальная группа, 
оркестр народных инстру
ментов, солисты, вокально- 
инструментальный ансамбль, 
группа эстрадного танца, 
чтецы (19).

23 апреля — М олодеж
ный клуб «В кругу друзей» 
(19-30). Танцевальный ве
чер (20).

24 апреля — «Папа, ма
ма и я» (14). Танцеваль
ный вечер (20).

25 апреля —  Университет 
педагогических з н а н и й  
«Роль семьи в профориен
тации детей» (19).

27 апреля —  Семинар 
председателей культмассо
вых ком иссий 'цехов (14).

29 апреля —  Университет 
культуры. «Советская ки
нокомедия» (19).

к и н о
22 апреля — «Сказка о 

попе и его работнике Бал
де» (10-30).

23 апреля — «Не верь, 
что меня больше нет» (16, 
18).

24 апреля — «Король ма
нежа» (16), «Народный ро
ман (18).

26 апреля —  «Народный 
роман» (18-15, 20).

27 апреля —  «Королева 
бензоколонки» (19, 21).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
22— 24 апреля —  «Девуш

ки и женщины» (22-го: 16, 
18-15, 20, 22; 23— 24-гог
20-30, 22-15).

22 апреля —  «Полковник 
в отставке» (14).

23— 24 апреля —  «Боль
шие гонки», в двух сериях 
(12, 15, 18).

25— 26 апреля —  «Милли
он за Л ауру»  (25-го: 12,
14, 16, 18-15, 20, 22; 26-го: 
12, 16, 18-15, 20, 22).

26 апреля —  «Это мы не 
проходили» (14-15).

27— 29 апреля —  «Ро
зыгрыш» (/12, 14, 16, 18-15, 
20, 22 ).

+
НЕ О П О З Д А Й Т Е !

23 апреля универмаг 
«Ковдор» проводит выстав
ку-продаж у швейных изде
лий ж енского ассортимента. 
С 11 до 12 часов в этот 
день состоится демонстра
ция моделей.

ТРЕБУЮТСЯ!
ТРЕБУЮТСЯ!

Ковдорскому специализи
рованному участку О лене
горского  ремонтно-строи
тельного управления треста 
«Центрметаллургремонт» на 
постоянную работу —  сле
сари по ремонту горно- 
обогатительного обо р удо 
вания, электросварщики, 
маляры-высотники.

За справками обращ ать
ся: Ковдор, ул. Ленина, 2-а, 
тел. 2-55. 4-80.

*  *  *

Банно-прачечному комби
нату на постоянную работу 
—  электрослесарь, слесарь- 
наладчик, слесарь-сантех
ник.

* * *

Д ворцу культуры срочно 
на постоянную работу —  
художник-оф ормитель и 
худож ник —  зав. постано
вочной частью народного 
театра.

Справки по телефону 
8 - 1 1 .
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В е д и н о м  п о р ы в е
Первого мая в 11 ча

сов в Ковдоре начнет
ся праздничная демон
страция. Д е н ь  между
народной солидарно
сти трудящихся жители 
нашего города встре
тили успехами в вы
полнении планов деся
той пятилетки. За че
тыре месяца года, 
встав на трудовую вах
ту в честь 60-летия Ок
тября, труженики пред
приятий Ковдора вы
пустили сверхплановой 
продукции более чем 
на 900 тысяч рублей. 
Характерна и такая 
цифра—в Фонд мира 
рабочие и служащие 
Ковдора перечислили 
за четыре месяца 840 
рублей.

Откроют демонстрацию 
школьники. Октябрята, пио
неры, комсомольцы, учи
тельские коллективы будут 
рапортовать об успехах в 
учебе и труде:

ШКОЛА №  16
150 рублей, заработанные 

в день коммунистического 
субботника, перечислены в 
фонд пятилетки. Школьни

ки складировали строитель
ные материалы. Продолжа
ется операция «Поиск». На 
Праздник Победы юные 
следопыты пригласили ве
теранов, бывших летчиков 
авиаполка, историю которо
го они сейчас стараются 
воссоздать. Из разных кон
цов страны приходят в 
школу письма от участни
ков Великой Отечественной 
войны.

ШКОЛА №  17
Пионерский отряд 7 клас

са «В» победил на район
ной «Зарнице». Пионеры от
ряда стали первыми в рай
оне в соревнованиях регу
лировщиков движения, на 
смотре песни и строя, их 
«Боевой листок» признан 
лучшим, второе место заня
ли стрелки, а Таня Селезне
ва победила в соревнова
ниях сандружинниц. 32 пио
нера школы награждены 
Центральным Советом Все
союзной пионерской органи
зации имени В. И. Ленина 
значками «За активную ра
боту».

ШКОЛА №  18
Школьники достойно вы

ступили на многих город
ских соревнованиях. Успеш
но прошли в школе фести
валь союзных республик 
(каждый отряд подготовил 
программу, посвященную

одной из пятнадцати рес
публик) и конкурс патрио
тической песни и политиче
ского плаката. Успеваемость 
в школе выше, чем в сред
нем по району.

Колонны тружеников про
изводственных предприятий 
и учреждений пройдут по 
площади имени Ленина в 
таком порядке:

Иосифович Войтенко. 
ТРЕСТ 

«КОВДОРСТРОЙ»
Намного опередили время 

бригады, возглавляемые
Н. Г. Петрюком, В. А. Си
волапом, П. А. Корнюхом, 
Е. А. Ивановой, В. И. Гор
шковым, 11. А. Саприным. В 
каждом управлении треста

Честь и слава трудовым коллективам, пере
довикам и новаторам производства, идущим 
в авангарде соревнования за достойную встре
чу юбилея Октября, за повышение эффектив
ности производства и качества работы, борю
щимся за выполнение заданий двух лет пяти
летки к 7 ноября 1977 года!

(Из Призывов ЦК КПСС к 1 М ая 1977 г.).

КОВДОРСКИЙ ГОК

Коллектив за четыре ме
сяца года выпустил допол
нительно к плану 22,7 ты
сячи тонн железного и 10 
тысяч тонн апатитового кон
центрата. В рядах демон
странтов — экипаж бурово
го станка, возглавляемый 
Вячеславом Федоровичем 
Петуховым, который к 22 
апреля, ко дню рождения 
В. И. Ленина, справился с 
планом двух лет пятилетки. 
Такого ж е успеха добился и 
водитель цеха технологиче
ского транспорта Михаил

«Ковдорстрой» есть брига
ды, которые задают тон в 
работе.

ГОК 
«КОВДОРСЛЮДА»

41 тонна флогопита и 
4.200 тонн керамического 
сырья — столько продук
ции сверх плана дали слю- 
додобытчики. Тон задают 
бригада проходчиков Г. М. 
Даничкина, бурильщик И. И. 
Шинкарев, скреперист М. И. 
Куницын, заготовщицы слю
ды Л. С. Павлова, А. П. 
Литвинова и другие пере
довики.

КОВДОРСКИЙ 
^ЛЕСПРОМХОЗ

В 800 сверхплановых ку
бометрах деловой древеси
ны есть вклад бригад Г. В. 
Калинина, И. Я. Смолкина, 
И. А. Новоселова. 27 апре
ля лесозаготовители выпол
нили план четырех месяцев 
по реализации продукции.

КОВДОРСКАЯ ТЭЦ
Бесперебойно снабжают 

город и промышленные пло
щадки теплом работники 
городского «теплоцеха», 
среди них: Т. П. Пеунков,
А. В. Галкин, С. И. Филип
пов.

*  *  *

С весомыми трудовыми 
подарками подошли к 
празднику работники Ков- 
дорской геологоразведочной 
партии, отдела рабочего 
снабжения Ковдорского 
ГОКа, ремонтно-строитель
ного управления, специали
зированного управления 
№ 6, комбината бытового 
обслуживания, госучрежде
ний. * * *

Участники демонстрации 
собираются у предприятий 
и организаций по месту ра
боты. Сбор и построение 
колонн в 10-30 на улицах 
Парковой и Зеленой. П оря
док построения колонн 
предприятий — по плану, 
утвержденному парткомами 
и партбюро.

ф  ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ ф

КОНКУРС ф

Праздничный 
убор

По установившейся тра
диции исполнительный ко 
митет Ковдорско го  го р о д 
ско го  Совета депутатов 
трудящ ихся совместно с р е 
дакцией «Рудного Ковдора» 
объявляют ко нкурс  на луч
шее оф ормление первомай
ской колонны.

При подведении итогов 
будет учтено наличие кр а 
сочной эмблемы во главе 
колонны, предприятия (уч 
реждения) и школы, оф о р 
мления, посвящ енного глав
ному событию года —  
60-летию О ктября, злобод
невность, яркость и д оход 
чивость плакатов и тран
спарантов. Комиссия обра 
тит внимание на умение 
держать строй и на о р га 
низованность. (Возглавляет 
ком иссию  председатель ис
полком а горсовета Н. П. 
П оздняков.

Предприятие (учре ж д е 
ние) и школа, чьи колонны 
будут признаны лучше 
оф ормленными, будут на
граждены  Почетными гр а 
мотами горисполком а, а 
работники, принявш ие уча
стие в оф ормлении колонн 
—  по представлению пар 
тийных, проф сою зны х и к о м 
сомольских организаций —  
дипломами «Рудного Ковдо
ра».

ф  ДЕЛЮСЬ ф

о
Накануне 107-й годовщи

ны со дня рождения В. И. 
Ленина экипаж бурового 
станка № 3 рапортовал о 
выполнении плана двух лет 
десятой пятилетки. И еще 
одна деталь из коллектив
ной биографии: экипажу
«тройки» присуждено вто
рое место в областном со
ревновании буровиков за 
март.

На фото: слева направо 
машинисты В. П. Белов,
А. И. Вертебный, В. Ф. Пе
тухов, помощники машинис
тов Н. А. Виноградов, В. Н. 
Попов, И. И. Лебедев.

ф19 ИЮНЯ — ВЫБОРЫ В МЕСТНЫЕ СОВЕТЫф

Инструктивное 
совещание

Партийный комитет К ов 
д о рско го  горно-об огати
тельного комбината в агит
пункте при Д ворце  культу
ры имени 50-летия О ктября 
провел инструктивное со 
вещание с руководителями 
агитколлективов, партийных 
организаций цехов ко м б и 
ната. Были определены  за
дачи, стоящие перед аги-

ф  5 МАЯ — ДЕНЬ ПЕЧАТИ ф
таторами в ходе подготов
ки к проведению  выборов 
в местные Советы депутатов 
трудящ ихся.

Перед участниками сове
щания выступили секретарь 
парткома Ф . Н. Никитин и 
заместитель с е к р е т а р я  
парткома В. Н. Рыбальчен- 
ко. Заместитель заведую 
щ его агитпунктом П. П. 
Павлюхин и руководитель 
агитколлектива рудника 
«Железный» Л. Т. Василье
ва поделились перед  со 
бравш имися опытом.

РАБКОРЫ, 
ВСТРЕЧАЕМСЯ 5 МАЯ, 

В 17 ЧАСОВ
в малом зале Дворца куль
туры. На торжественное 
собрание, посвященное
Д ню  печати, приглашаются 
активисты стенных газет и 
рабкоровский актив «Руд
ного Ковдора». На собра
нии будут зачитаны прика 
зы по предприятиям го р о 
да о поощ рении активистов 
малой [прессы.

В холле откроется тради

ционная выставка стенных 
газет. Напоминаем, что к 
участию в выставке допус
каются стенные газеты, вы
шедшие в 1977 году и ново
годние номера. На каж дом  
экземпляре долж но  быть 
четко указано, органом  ка
кой партийной, проф сою з
ной, ком сом ольской о р га 
низации и администрации 
(участка, цеха, управления 
и т. д.) является данная га
зета.

Приносить газеты в Д К  
нуж но не позднее 3 и 4 мая.

В стране Суоми
В апреле группа туристов из Мурманской области по

сетила Финляндию. Мы познакомились со страной 
социальными условиями жизни, со строительством. А 
самое главное — живой контакт с людьми.

Программа была насыщенной: побывали на строитель
ных площадках, в жилых домах, на выставке мебели, 
строительных материалов, осмотрели спортивные соору
жения, в частности, самый большой трамплин в Европе 
в городе Лахти. С особым волнением входили в музей 
В. Й. Ленина в городе Тампери. Это единственный боль
шой музей вождя мирового пролетариата в капиталисти
ческих странах.

Где бы нам не приходилось бывать, мы чувствовали 
доброе отношение к нам, к советским людям. Особенно 
запомнились встречи в Обществе советско-финляндской 
дружбы в Турку и в Хельсинки. Выступающие говорили 
о мире и друж бе между народами и об особой любви фин
ского народа к нашему вождю В. И. Ленину, подписав
шему в 1917 году декрет о независимости Финляндии. 
Звучали советские и финские .песни, финны с удовольст
вием поют нашу «Уральскую рябинушку», «Песню о Л е
нинграде», «Оренбургский платок», «Подмосковные ве
чера». Интересную программу подготовили финские пио
неры.

Общество советско-финляндской дружбы проводит в 
трудных условиях большую работу, несет народу прав
ду о советских людях, о СССР. Финский народ солида
рен с советским народом в борьбе за мир. Наш юбилей 
— 60-летие Великого Октября — это и праздник людей 
труда Финляндии.

Когда весь советский народ будет отмечать юбилей 
Октября, нашу радость разделят-и  посланцы финского 
народа, которые будут присутствовать на Красной пло
щади. Об этом мы узнали из беседы с членом Общества 
советской-фипляндской дружбы, представителем делега
ции, который прибудет в Советский Союз к 7 Ноября.

Л . ПОПЫ ТАЙЛЕНКО, 
лаборант рудника «Железный».



♦  СТРАНИЦА ПОЧЕТА 0  ТРУДОВАЯ ВАХТА В ЧЕСТЬ 60-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ 0  СТРАНИЦА ПОЧЕТА +  ,

КНИГА
ТРУДОВОЙ
СЛАБЫ

М Л С Т Е Р Л
С В О Е Г О

Совместным решением  
администрации и профкома 
Ковдорского ГОКа на Гапе- 
рею трудовой славы зане
сены следующие товарищи:

Андрейкин Николай Ти
мофеевич — слесарь буро
вого участка рудника «Ж е
лезный»; Александров Ва
силий Александрович — на
чальник техбюро - рудника 
«Железный»; Антоненков 
Виктор Григорьевич — сле
сарь-сантехник обогатитель
ного комплекса; Бондарь 
Зоя Сергеевна — мастер 
электроцеха; Васюкова 
Д арья Ивановна — завхоз 
ясли-сада «Журавленок»; 
Васильева Мария Дмитри
евна — лаборант цеха за. 
водских лабораторий; Гну
сов Егор Николаевич — 
шофер цеха подготовки про
изводства; Грапель Нико
лай Семенович — аккуму

ляторщик цеха технологиче
ского транспорта; Евстиг
неев Виктор Борисович — 
слесарь энергоцеха; Ищенко 
Геннадий Тимофеевич — 
машинист экскаватора руд
ника «Железный»; Иванчук 
Александр Федорович — 
водитель цеха технологиче
ского транспорта; Казаков 
Владимир Александрович— 
электромонтер КИПиА; Ко
нева Валентина Павловна— 
дробильщик отдела техни
ческого контроля; Напалков 
Михаил „Петрович — смен
ный мастер дробления обо
гатительного комплекса; 
Павлов Владимир Демьяно
вич — главный маркшейдер 
ГОКа; Полоник Иван Гри
горьевич — сушильщик 
обогатительного комплекса; 
Протасенко Петр Абрамо
вич — сливщик ГСМ; Само
дуров Николай Алексеевич 
— водитель цеха технологи

ческого транспорта; Соко
лов Владимир Сергеевич — 
слесарь-сантехник жилищ
но-коммунального управле
ния; Сидоренков Анатолий 
Петрович — начальник обо
гатительного комплекса; Та
расик Евгений Степанович 
— токарь ремонтно-механи
ческого цеха; Тихонова Раи
са Денисовна — заведую 
щ ая производством столо
вой № 7; Ушакова Анна 
Михайловна — доярка под- 
хОза ОРСа; Филиппов Петр 
Сергеевич — водитель цеха 
технологического транспор
та; Политова Татьяна Яков
левна —• оператор обогаще
ния обогатительного ком
плекса; 8 класс «Б» школы 
№ 17 (классный руководи
тель Толкачёва Лидия Ни
колаевна); 3 класс «А» шко
лы № 17 (классный руково
дитель Осинкина Нелли 
Андреевна).

Второй квартал подряд 
машинист мельниц групком- 
сорг комсомольско-моло
дежной смены участка Сер
гей Петрович Самусенко 
признается лучшим по про
фессии.

ПРИЗНАНЫ ПОБЕДИТЕЛЯМИ
Профком Ковдорского 

ГОКа подвел итоги социа
листического соревнования 
за I квартал 1977 года. По
бедителями признаны:

К ОЛЛЕКТИ ВЫ  УЧАСТ
КОВ: дробления обогатитель
ного комплекса (начальник
A. Г. Фрухтбейн, председа
тель цехкома В. Н. П етров); 
теплосети энергоцеха (стар
ший мастер В. Н. Акимкин); 
электроремонтного электро
цеха (начальник Ю. М. Фо
фанов); текущего ремонта 
Ж КУ (мастер участка Т. Н. 
Новикова, профгрупорг 
Р. Н. М акрушина); участка 
КИП цеха КИПиА (началь
ник А. А. Толкачев, проф
групорг В. П. П етухова);

К ОЛЛЕКТИ ВЫ  СМЕН: 
№ 2 экскаваторного участка 
рудника «Железный» (гор
ный мастер В. Д . Глады
шев); сквозная смена № 3; 
Л . П. Нуромской и Н. И. 
Соколовой из ОТК.

С ЛУ Ж БЫ : мехслужба
обогащения; сантехслужба 
обогатительного комплекса.

ЛУЧШАЯ ГРУППА: ме
ханическая участка КИП 
цеха КИПиА.

З В А Н И Я  «ЛУЧШ ИЙ 
ЭКИПАЖ » УДОСТОЕНЫ  
ЭКИПАЖ И: экскаватора
ЭКГ-4,6 № 14 (старший м а
шинист Б. Ф. Симонов); 
бурового станка № 6 (стар
ший машинист С. С. Тихо
миров); бульдозера № 7 
(старший машинист Н. Г. 
Аверьянов); БелАЗа № 135 
(М. И. Войтенко, А. К- 
Пашнин, И. П. Богданов); 
БелАЗа № '60  (Б. И. Пере
пелица, Н. С. Широков,
B. В. Радыгин); БелАЗа 
№ 59 (А. В. Кашин, П. Г. 
Старинский, П. С. Филип
пов); БелАЗа № 68 (А. П. 
Вторушин, С. В. Феофитов, 
П. Е. Фоменко).

ЛУЧШ ИМ И ПО П РО 
ФЕССИИ Н А З В А Н Ы :  
Ищенко Геннадий Тимо
феевич — машинист экска
ватора, Чижов Анатолий 
Васильевич — помощник 
машиниста экскаватора, Ва
сильев Николай Алексеевич 
— машинист бурового стан
ка, Виноградов Николай

Александрович — помощ
ник машиниста бурового 
станка, Качурин Павел Ива 
нович — машинист бульдо 
зера, Облезов Владимир 
Александрович — взрывник
— рудник «Железный»; Уг- 
лин Геннадий Павлович — 
машинист крана, Зелезин- 
ская Эмма Александровна
— машинист насосов,. Са
мусенко Сергей Петрович— 
мельник, Козлова Надежда 
Ивановна — оператор дроб
ления, Старченков Николай 
Ефимович — электросле
сарь, Мишуринская Анто
нина Александровна — м а
шинист крана, Сердечная 
Н адеж да Терентьевна — 
машинист б а р а б а н о в ,  
Полоник Иван Григорьевич
— машинист сушильных ба
рабанов АБОФ, Фенюк Вла
димир Дмитриевич — элек
трослесарь хвостового хо
зяйства — обогатительный 
комплекс; Мошин Алек
сандр Иванович — маши
нист-аппаратчик, Худяков 
Вячеслав Иванович — сле
сарь по канализации, Плеш- 
ков Владимир Максимович
— электрослесарь, Конев 
Александр Павлович — сле
сарь по канализации—энер
гоцех; Березкин Николай 
Петрович — электрик, Бог
данова Валентина Трофи
мовна — обмотчик-электро
монтер — электроцех; Б ар
довская Мария Кузьминич
на — дробильщик, Семено
ва Мария Григорьевна — 
лаборант физикоматемати
ческих испытаний — ОТК; 
Панова Татьяна Миновна— 
пробоотборщица — Ц ЗЛ ; 
Фомченков Александр Ива
нович — слесарь — РМЦ; 
Миронова Галина Митрофа
новна — маляр, Соколов 
Валерий Владимирович — 
электрослесарь, Катюшин 
Геннадий Анатольевич—сле
сарь-сантехник — Ж КУ; Яб- 
лоновский Николай Залкин- 
дович — слесарь КИПиА; 
Соловьев Анатолий Ивано
вич — водитель, Кукушкин 
Юрий Иванович — слесарь, 
Бутаков Валентин Иванович
— слесарь ЦТТ.

Экипаж СБШ —№ 6 старшего машиниста С. С. Тихо
мирова завершает программу двух лет десятой пяти
летки в мае. Александр Николаевич Шушков (на снимке 
— слева) ветеран экипажа, опытный машинист бурового 
станка. Комсомолец Николай Котик — настоящий по
мощник машиниста и по должности, и на деле.

Фото Н. Ганиевой.

На мостике
Из смены в смену уж е  

двенадцать лет Антонина 
Александровна М иш урин 
ская привычно занимает 
место на мостике крана. 
Привычно включается в 
ритм деловой рабочей о б 
становки на участке о б о га 
щения. Для крановщ ика
все люди на участке —  
свои: и технологи, и слеса
ри, и ремонтники из суб 
подрядных организаций. 
О дном у Антонина А л е к
сандровна подскажет, как 
правильно застропить гр у 
зы, у  д р у го го  приходится 
проконтролировать тоннаж 
груза, верно ли выбран 
строп. Обычный, повседнев
ный труд. Но за этот труд 
М иш уринская награждена 
медалью «За трудовую  д о 
блесть», не считая м н ож ест
ва Почетных грамот, благо
дарностей, премий.

Кончается смена, А н то 
нина Александровна спуска
ется по лестнице на пло
щадку. Ее ж дет еще немало 
забот. Ком мунист М иш у
ринская ищет и находит 
нужное дело. К ом м унис
ты обогатительного ко м 
плекса неоднократно изби
рали ее членом партбюро, 
была М иш уринская и чле
ном Кировского  горком а 
КПСС. Уж е несколько лет 
она является народным за 
седателем Апатитского го 
родского  народного суда.

Такова жизненная пози
ция Антонины А лександров
ны М иш уринской —  всегда 
находиться среди людей, в 
центре событий: и за пуль
том крана; и во всех общ е
ственных начинаниях.

Н. М ОРОЗ, 
секретарь партбюро 
обогатительного ком
плекса.

Радуга 
на стене

На щите в корид оре  ко н 
торы ж илищ но-ком м уналь
ного управления —  броская 
надпись: «Тот в почете, кто 
первый в работе». Н иже 
среди фамилий нахожу: 
М иронова Г. М.

М аляр не основная, не 
стержневая профессия в 
Ковдорском  ГОКе, но она 
влияет на настроение и ра 
ботоспособность горняков, 
обогатителей, ш оф еров, э к 
скаваторщ иков. У ю т н а я  
квартира —  значит, хо р о 

шев настроение, выше про 
изводительность. А умело 
подобранный цвет стен 
быстрее снимает усталость, 
помогает восстанавливать 
силы.

Галина Митроф ановна М и 
ронова работает маляром 
на участке текущ его  ре м о н
та. М астер Т. Н. Новикова 
рассказывает:

—  Мы рем онтируем  квар
тиры. Но прежде всегда на
до проделать подготови
тельную работу: удалить
старую  краску, навести ко 
лер, приготовить пасту и 
шпаклевку, обмазать плин
тусы, наличники. Если к

этому добавить, что все по 
грузочно-разгрузочны е опе 
рации, доставка необходи
мых материалов на рабочее 
место —  такж е на плечах 
маляров, то вы поймете и 
по достоинству оцените 
труд наших женщ ин.

М иронова —  общ ествен
ный инспектор по технике 
безопасности. На днях она 
заканчивает ремонтировать 
шестьдесят ш естую кварти
ру на Слюдяной, 1. Потом 
перейдет в четырнадцатую 
квартиру в этом ж е  доме.

В. Л ЕБЕ Д Е В , 
помощник машиниста 
станции Ковдор.

Послушные
приборы

В самый горячий пусковой пе
риод приш ел на АБОФ Н ико
лай Яблоиовский.

А в бри гаде — молодеж ь, без 
опыта работы . И это, с одной 
стороны, уравн ивало  всех, с 
другой — быстро вы явило, кто 
есть кто. П олож ение бригадира 
обязы вало  Я блоновского учить
ся сам ому и учить других. 
С правлялся, квалиф икацию
свою повысил с четвертого до 
шестого р а зр яд а . Н о техниче
ские знания ещ е не все опреде
ляли, надо бы ло научиться ор
ган изовать  труд  бригады . Н и 
колай Залкин дович преимущ е

ственно пользовался, если мож 
но так  сказать , методом лич
ного примера.

П рактически освоить техноло
гию ф лотации апатита невоз
мож но без освоения приборов и 
умения их применять. Д о з а 
верш ения этой программы еще 
далеко, а значит — есть резер
вы. Н иколай Яблоиовский за р е 
ком ендовал себя активнейш им 
рационализатором .

К омсомольца Яблоновского 
вы деляю т высокое чувство д ол 
га, дисциплинированность, ис
полнительность. З а  ударны й 
труд он н аграж ден  знаком «П о
бедитель социалистического со
ревнования 1976 года».

И. Ч Е П И Л Ь, 
начальни к участка экс
плуатации средств КИПиА 
обогатительного комплекса,

Истоки
авторитета

Татьяна Панова пришла 
работать в ЦЗЛ в 1973 го 
ду. Освоила проф ессию 
пробоотборщ ика на опыт
ной ф абрике. С разу обра

тила на себя внимание ка- торных условиях. Она ра- 
ким -то особым отнош ением ботает уж е  самостоятельно 
к делу. Таня никогда не вы- по теме: «Подбор опти-
полняет порученную  ей ра- мальных условий процесса
боту механически, заученно. 
Поэтому ей доверяю т самые 
ответственные операции.

Сейчас Таня освоила м е 
тодику проведения флота-

флотации при применении 
новых реагентов».

Очень м н ого  внимания и 
времени Таня уделяет под 
шефным. Она ведет кр у ж о к

ционных опытов в набора- вязания в 4 классе «Б». Об

авторитете, завоеванном 
молодой работницей, гово 
рит и такой факт —  она из
брана гр упко м со р го м  лабо
ратории обогащ ения цеха 
заводских лабораторий.

О. СМИРНОВА, 
инженер лаборатории 
обогащения.

От ученицы контролера 
до лаборанта физико-меха
нических испытаний треть
его разряда (высшая ква
лификация в ОТК) — таков 
трудовой путь Марии Гри
горьевны Семеновой.

: ♦  СТРАНИЦА ПОЧЕТА 0  ТРУДОВАЯ ВАХТА В ЧЕСТЬ 60-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ 0  СТРАНИЦА ПОЧЕТА ♦

4  ТРЕТИЙ СЕМЕСТР 4

С берегов 
Волги

В числе других на третий 
трудовой семестр приедут в 
Ковдор и студенты из Сара
това.

Владимир Фролов (С ара
товский Государственный 
университет имени Н. Г. 
Чернышевского): Отряды
«Искра» с- физического ф а
культета и «Эксперимент» с 
химического созданы три 
года назад. Мы еще не по
кидали пределов Саратов
ской области. Работали в 
основном на объектах сель
ского хозяйства в Новобу- 
расском и Дергачевском 
районах. В прошлом году 
«Эксперимент» занял пер
вое, а «Искра» — второе 
место среди студенческих 
отрядов. Нынешним летом 
имеем возможность продол
жить соревнование уже на 
Кольской земле. Большин
ство бойцов «Эксперимента» 
и «Искры» — строители со 
стажем. Известие о том, 
что трудовой семестр прове
дем в Ковдоре, было встре
чено с энтузиазмом.

Валентин Боровских (С а
ратовский политехнический 
институт): Оба отряда
сформированы из студен
тов 4 курса факультета 
технологии машинострое
ния. Многие бойцы в про
шлом году выезжали на 
строительство Балаковскр- 
го химического комбината. 
За  пределами области, да 
еще так далеко, будем ра
ботать впервые. Коллектив 
складывается, и, думается, 
будет крепким: ведь все 80 
бойцов — однокурсники.

Четырем саратовским 
стройотрядам предстоит в 
течение трудового семестра 
освоить 440 тысяч рублей. 
По предварительным намет
кам, наши силы будут со
средоточены прежде всего 
на промплощадке Копдор- 
ского ГОКа.

=  »  ВНИМАНИЕ1 «

ЛЕД
ТРОНУЛСЯ
Г идротехнические соору

жения по отводу реки Верх
няя Ковдора впервые встре
тят паводок. Пока еще ка
нал на значительном протя
жении покрыт льдом и сне
гом, и на первый взгдяд 
этот покров, кажется проч
ным. Но это только на пер
вый взгляд, потому Что 
быстрое течение, йодъем во
ды размывают, истончают 
лед, способствуют образо
ванию полыней. Хождение 
по такому льду чрезвычай
но опасно. Течение такое, 
что может затянуть под лед 
в считанные секунды.

Уже минувшим летом на
бережные канала стали од
ним из излюбленных мест 
гуляний ковдорчан. Значит 
это промышленное сооруже
ние в какой-то мере и укра
сило город. Не одно же лю
бопытство влечет людей к 
каналу, и это хорошо.

Но плохо, когда дети, а 
иногда и взрослые, загора
ются желанием искупаться 
в канале или начинают по
зволять себе разные шалос
ти и игры. Из облицовки 
выступают острые концы
арматуры, а холодная вода 
и быстрое течение тож е мо
гут явиться причиной не
приятных происшествий. 
Особенно опасен в этом от
ношении туннель. На про
тяжении около полутора ки
лометров быстрое 'течение, 
отсутствие освещения; воз
можные заторы могут при
вести не в меру «любозна
тельного путешественника» к 
трагическим последствиям.

Так что гуляйте, любуй
тесь грандиозным сооруже
нием, но пресекайте всякие 
игры и шалости детей в рус
ле канала.

М. МАРКОВ,
старший инженер-гид
ротехник отдела глав
ного энергетика.
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Избирательные комиссии 
у т в е р ж д е н ы

На основании статей 51, 
52, 59 и 60 «Положения о 
выборах в краевые, област
ные, окружные, городские, 
сельские и поселковые Со
веты депутатов трудящих
ся» исполком Апатитского 
городского Совета депута
тов трудящихся решил: 

Утвердить избирательные 
комиссии по выборам в ме-_ 
с'тные Советы депутатов 
трудящихся пригородной 
зоны г. Апатиты в составе:

По Ковдору
председатель комиссии 

РЫ БА ЛЬЧЕН КО  Владимир 
Наумович — от первичной 
коммунистической организа
ции управления Ковдорско
го горно - обогатительного 
комбината;

заместитель председателя 
комиссии ШАБАНОВА На 
деж да Федоровна —от кол
лектива работников гос
учреждений; ^  

секретарь комиссии
ЮРКОВА Майя Владими
ровна — от коллектива ра
ботников Дома пионеров;

Члены комиссии: Д Ь Я Ч 
КОВ А Алевтина НиколгЦ 
евна — от коллектива Ков- 
дорской централизованной 
бухгалтерии; ЛОБАНОВА 
Маргарита Сергеевна — от 
первичной коммунистической 
организации госучреждений; 
ОСТАНИНА Зинаида Д а 
ниловна — от коллектива

работников детских яслей 
«Малыш»; ЧЕТКИН Влади
мир Николаевич — от пер
вичной организации Все
союзного Ленинского Ком- 

-мунистического Союза Мо
лодежи госучреждений.

По Ене
председатель комиссии 

КУЗЬМИНЫХ Иван Евсгег- 
неевич — от первичной ком
мунистической организации 
рудника «ЧалмоД^ро» гор
но-обогатительного комби
ната «Ковдорелюда»;

заместитель председателя 
комиссии МУРАЙ Раиса 
Михайловна — от первич
ной коммунистической орга
низации рудника «Чалмозе- 
ро» ГОКа «Ковдорелюда»;

секретарь комиссии
СМИРНОВА Татьяна Бори
совна — от рабочих инже
нерно-технических работни
ков и служащих рудника 
«Чалмозеро» ГОКа «Ков- 
дорслюда»;

Члены избирательной ко
миссии: ТАРАБУЕВ Алек
сей Павлович — от первич
ной коммунистической орга
низации рудника «Чалмозе
ро» горно-обогатительного 
комбината «Ковдорелюда»; 
ЕФАНОВА Лидия Трофи
мовна — от рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих строитель
ного участка «Рудстрой» 
треста «Ковдорстрой».

Без борьбы
Редкий случай — но по

бедитель был известен еще 
за день до начала соревно
ваний. Сборная лыжников 
треста «Ковдорстрой» была 
единственным соискателем 
главного приза «Рудного 
Ковдора». Это не значит,

что на лыжню вышли лишь 
строители. Побеждали на 

дистанциях спортсмены Ков
дорского ГОКа, Ковдорской 
ГРП, ГОКа «Ковдорелюда», 
но они ничем не могли по
мочь своим командам, вы
ступавшим... вне конкурса.

В такое положение поста
вили лыжников спортивные 
руководители предприятий. 
Спрос с каждого разный. 
Минимальные претензии к 
ГРП — сильнейший состав 
лыжников уехал на ответст
венные соревнования в Л е
нинград.

Спортивный коллектив 
«Ковдорслюды» не выставил 
команду, ссылаясь на то, что 
волейболисты уехали на мат
чи в Мурманск. Но бо
лее других вправе предъ

явить претензии к своим 
руководителям лыжники 
Ковдорского ГОКа. Они 
долго готовились к соревно
ваниям, команда была пол
на решимости в третий раз 
завоевать приз. Но Совет 
ДСО «Труд» распорядился 
иначе. На команду не была 
подана заявка, и спортсме
ны оказались вольны пред
ставлять кого угодно, толь
ко не Ковдорский ГОК- 

И хотя общий итог был 
ясен заранее, на дистанциях 
разгорелась напряженная 
борьба. Олег Семенов 
(ГРП) выиграл около мину
ты у лидера сезона Вален
тина П узакова (трест «Ков
дорстрой»), третьим на 15- 
километровой дистанции 
был Николай Кривлев (Ков
дорский ГОК). «Пятерку» у 
женщин выиграла Н. Де- 
вятилова, второе место за 

няла Л. Шагина (обе — 
трест «Ковдорстрой»), "фе- 
тье —; Т. Скуратова (ГРП ). 
На трехкилометровой ди
станции призерами стали 
В. Андреева (Г РП ), Т. Дом- 
ченкова и Н. Дудник (Ков
дорский ГОК). И, наконец 
мужчины — 5 километров 
— В. Егоров (Ковдорский 
ГОК), I I  Ж урба (ГОК 
«Ковдорелюда») и В. Анд
рианов (трест «Ковдор
строй»). Среди школьников 
на шести дистанциях отли
чились: Г. Брянцева, А. Ло- 
бачков. Т. Смирнова, А. Б ы 
ков (все — школа № 18),
А. Никитин, Е. Алаичёва 
(школа № 17). Победы в
эстафетах обе школы раз
делили поровну. В команд
ном зачете впереди оказа
лись школьники из восем
надцатой.

Все победители и призеры 
были награждены на торж е
ственном закрытии. Одно
временно прошло и торжест
венное закрытие мйни-фуг- 
больного турнира,

1. Стартуют участники 
эстафетной гонки (снимок 
вверху). 2. Олег Коношков 
передает эстафету Вике 
Иоакимиди. На втором эта
пе юная лыжница выступи
ла очень удачно, команде 
школы № 17 оставалось
после этого лишь не упу
стить преимущества и вы
играть эстафету в этой груп
пе.

Фото Димы Седова, 
ученика 9 класса «Б» 
школы № 17.

гф  5 МАЯ — ДЕНЬ ПЕЧАТИ ф :

В ер н ы е
пом ощ н ики
газеты

Д авняя прошлогодняя ис
тория, связанная с первыми 
шагами в освоении АБОФ. 
Зашел в редакцию слесарь 
Анатолий Кузнецов и ска
зал:

— Сегодня фабрика опять 
остановилась. И все равно 
на душе у всех праздник.

Естественно, такое заяв
ление энтузиазма у работ
ников редакции не вызвало. 
Но Анатолий продолжал:

— Причина-то какая — 
грузить готовый концентрат 
некуда, силосные банки пе
реполнены, а вагонов не по
дали. Знаете, об этом обя
зательно надо написать в га
зете, поднять людям на
строение. Когда агрегаты 
барахлили или процесс не 
шел, это одно. А тут оста
новка по самой что ни на 
есть простейшей организа
ционной причине. Ее и пре
одолеть не сложно.

И таких примеров можно 
привести сотни. Недаром 
газета получила за прошед
ший год 849 писем, 774 из 
них — опубликованы. Неда
ром сейчас в активе «Руд
ного Ковдора» более 130 по
стоянных авторов. А самых 
своих верных помощников 
сегодня, накануне нашего 
общего праздника — Дня 
печати — мы хотим от души 
поблагодарить, пожелать 
успехов, и назвать поимен
но:

Секретарь партийного бю
ро рудника «Железный», ма
шинист экскаватора А. Г. 
Азаренко;

Крепильщик р у д н и к а  
«Ена» Н. И. Беженар; охо
товед гор. Апатиты и при
городной зоны Я. А. Бабич, 
фотограф ГОКа «Ковдор- 
слюда» М. Г. Близнюк;

водитель цеха технологи
ческого транспорта П. С. 
Броницкий;

электрослесарь вермику- 
литовой фабрики В. А. Ва
сенев; медсестра - масса
жистка Ковдорской город
ской больницы И. В. Вяря;

секретарь партбюро Ков
дорской ГРП  Н. Н. Голи
ков; заведующая нештат
ным отделом культуры гор
исполкома JI. Г. Герасимо
ва;

инженер КИПиА В. В. 
Двоеглазов; методист по 
спорту ОРСа Ковдорского 
ГОКа Т. Е. Донченкова; 
старший инженер Ковдор
ской ТЭЦ В. А. Данилов;

шофер . цеха технологиче
ского транспорта Ковдор- 
ского ГОКа В. В. Ж елез
ное; фотограф треста «Ков
дорстрой» А. Л. Жуков;

инженер по соцсоревно
ванию ГОКа «Ковдорслю- 
да» Г. В. Звегинцев;

инженер, цеха заводских 
лабораторий Ковдорского 
ГОКа Е. А. Еремина;

старший маркшейдер руд
ника «Ковдор» В. В. Илью. 
тович; энергетик АБОФ 
К. И. Иванов;

инженер по соцсоревно
ванию Ковдорского ГОКа 
Г. Н. Косицын; начальник 
отдела кадров треста «Ков- 
дорстрой» В. Н. Кретинин; 
начальник отдела техниче
ского контроля Ковдорско
го ГОКа Н. Н. Кудимова; 
старший лейтенант Ковдор
ского отделения милиции 
М. М. Кузьмин; старший ин
женер ПТО обогатительно
го комплекса Ковдорского 
ГОКа Н. В. Королева;

председатель Совета ДСО 
«Труд» Ковдорского лес
промхоза В. М. Левоев; 
председатель рабочкома 
Ковдорского леспромхоза 
В. И. Левоева; помощник 
машиниста станции Ковдор
В. П. Лебедев;

заведующая городской 
библиотекой № 1 Н. В. Ми. 
тюкова; завуч средней шко
лы № 18 С. А. М алы
шева; старший мастер 
участка обогатительного' 
комплекса А. М. Милова- 
нов; директор детской ху
дожественной школы В. М.

Максимушкина; старший 
нормировщик цеха техно
логического транспорта 
Ковдорского ГОКа Р, К. 
Милко; заместитель секре
таря комитета ВЛКСМ 
Ковдорского ГОКа О. В. 
Могуренко; секретарь парт
бюро обогатительного ком
плекса Н. В. Мороз; заве
дующая горкомхозом Н. Ф. 
Макушева; инженер-геофи
зик Ковдорского ГОКа
B. Ф. М акарова;

председатель Совета ДСО
«Труд» Ковдорского ГОКа
C. В Никандров; учитедь 
физкультуры средней шко
лы № 18 В. Н. Нерода;

инспектор дорожного над
зора Ковдорского городско
го отделения милиции Б. Н. 
Петрук; методист Дома
пионеров Г. М. Полтавская; 
директор книжного магази
на Г. Д. Пирогова; началь
ник штаба опорного пункта 
Ковдорского ГОКа С. Е.
Петров; техник-метеоролог 
Ковдорской метеостанции
В. Г. Попова; начальник 
горной лаборатории Ц ЗЛ  
Ковдорского ГОКа Д . В.
Панков;

начальник штаба граж 
данской обороны Ковдор
ского ГОКа В. Н. Рыбаль- 
ченко;

лесодоетавщик рудника 
«Ковдор» С. П. Сакалюк;
помощник начальника уча
стка экскавации рудника 
«Железный» В. А. Сазонов; 
методист по детским садам 
Ковдорского ГОКа Г. А.
Сердюкова;

медсестра ясли-сада «Сол
нышко» Л. А. Тухканен, 
старшая пионервожатая 
средней школы № 17 Т. М. 
Тетеркина; учащийся вечер
ней школы поселка Рико- 
латва В. Ткачук;

инженер НОТ Ковдор
ского леспромхоза А. И. 
Фоломина;

инструктор санитарного 
просвещения Ковдорской го
родской больницы JI. Г. Ха
барова; начальник участка 
обогащения обогатительно
го комплекса А. П. Химчен- 
ко;

секретарь . . к о м и т е т а  
ВЛКСМ обогатительного 
комплекса Н. М. Яхина.

Заметки
пишут
добро
вольно

П ятнадцать лет подряд в 
цехе заводских лабораторий 
выходит газета «Исследова
тель». Каждый ее выход — 
праздник. Во-первых, поче
му-то все праздники обяза
тельно приурочиваются к 
выходу стенгазеты. А во- 
вторых, члены редколлегии 
вкладывают в каждый 
номер много труда и ф анта
зии. Как положено в ред
коллегию время от времени 
вливаются свежие силы. Но 
есть у «Исследователя» и 
постоянный авторский ак
тив: Д . В. Панков, Т. Н. По- 
ганкина, В. В. Богданович 
и другие официальные лица.

Редколлегия «Исследова
теля», как правило, не пе
репечатывает передовых 
статей из отрывных кален
дарей. Мало того, вместо 
шершавого языка деловой 
прозы часто пользуется сти
хами. (А администрация 
этого цеха еще жалуется, 
что люди перегружены на 
основной работе). Недавно 
одному занятому человеку 
пришла в голову веселая 
идея сгруппировать все луч
шие материалы стенгазеты 
за все годы. В редакции 
«Рудного Ковдора» после 
тщательного ознакомления с 
историей стенгазетного дела 
в Ц З Л  появилось жгучее 
желание перепечатать всю 
эту историю целиком. Но 
поскольку газета, как гово
рят печатники, не резино
вая, ограничимся фрагмен
тами. Вот первый, вводя
щий в круг повседневных 
забот Ц ЗЛ :

Нам доверяю т разны е работы : 
Руды  и концентрата

пробы брать, 
П исать свои научны е отчеты, 
И д а ж е  грязь  в дробленьи 

убирать. 
Оказывается, сотрудники 

лабораторий посещают в 
рабочее время и рудник:

А на рудн ике—вот благодать! 
М ожно целы е дни проводить: 
О бразцы  д л я  м узея собрать, 
Заодн о  сувениров добы ть.

Естественно, что сотрудни
ки горной лаборатории по
сещают рудник сугубо в

размышлении перспективы: 
Горняки — народ бывалы й,
И забот  у них нем ало: 
Рассчитаю т взрыв любой, 
Чтоб хорошим был забой. 
Скоро все негабариты  
Б удут вдребезги  разбиты!
Появилась АБОФ (не без 

активной помощи техноло
гической лаборатории). Но 
одно дело полупромышлен
ные испытания и совсем 
другая разница — промыш
ленное производство:

Ох, уж  этот апатит! 
Сплош ные неприятности:
То м еш ает форстерит,
То м одуль карбонатности,
То нет ж идкого стекла,
То вдруг пена «поплы ла*. 
То «переборщ или» м ы ла — 
Есть н ад чём подум ать

Н ИЛу!
А семья лабораторий все 

расширяется:
И вот нам дали  геофизиков. 
Пока — не пряники, хотя 

и физики, 
Р ебята  — смелые,

внедряю т новое, 
Теоретически вполне

подкованы ...
Что хорошо в стенгазете, 

так это порядочная порция 
здоровой самокритики, не 
взирая на дипломы и долж 
ности:

А нализу технолог рад,
Когда хороший концентрат.
А если бедный концентрат, 
Все знаю т: химик виноват!
Ц ЗЛ  находится в окруже

нии производственных це
хов, в которые время от 
времени работники отправ
ляются по различным произ
водственным . надобностям. 
Иногда они почему-то не
довольны такими команди
ровками:

От Н И Л а до АБОФ дорога, 
Нет не дорога, — н аказан ье 
(Ч то там  фигурное катан ье!)— 
Скользим мы с ведрами 

по льду, 
Теряя каски на ходу.
Не было, наверное, слу

чая, чтобы работники цеха 
отказали в помощи смежни
кам, например, отделу ра
бочего снабжения. И там 
они работали не просто, а 
с песней. В данном случае 
безвозмездно позаимствовав 
мотив у Юрия Гуляева:

— К артош ка славная  
В отсеках канула,
И мы с ней встретились,. 
Чтоб сделать  заново,
Чтоб гнили не было,
Чтобы не сгинула,
Нам ее нуж но перебрать...

Раз уж заговорили о пес
не, то нельзя не обратить 
внимания на внимание, с ко
торым администрация цеха 
относится к подбору кадров 
и, естественно, к песенному 
репертуару: '

Если в цех к нам работник 
пришел 

И работает  он хорошо,

Ему долж ен  начальник
сказать : 

«Н аучись на гармош ке
играть».

И тогда  ты д л я  нас — 
сущ ий клад, 

И тебе мы повысим разряд! 
„ М о ж е т  быть,

ты запиш еш ься в хор? 
А не то каж ды й  м есяц — 

позор:
Д ля того, чтоб догнать ОТК, 
Нам всегда не хватает очка.

Ну, а теперь пора уже и 
уделить место самой техно
логии производства стен
газеты. Как-то на Восьмое 
марта редколлегия со знани
ем дела воскликнула:

Н а мужчин н адеж ды  нету,
И придется нам опять 
Выпускать сам им газету  
И друг друга  поздравлять.
О любви читателей всех 

рангов к  своей стенгазете 
мы уже говорили. Вот. при
мер, достойный подражания 
и распространения: 

Н ачальни к^^Н овож и лова 
В беж ала  — не вош ла, 
Зам етку  полож ила 
И за  другой пош ла.
Тем более, • вызывают 

удивление строчки, непонят
ным образом затесавшиеся 
на страницы «Исследовате
ля». Видимо, в спешке не 
успели проверить факты: 

Зам етки  пишут добровольно, 
К огда хоть чем-то

недовольны,
А если все дела  в порядке, 
То в принудительном

порядке.
А закончить это шутливое 

обозрение стенгазеты цеха 
заводских лабораторий хо
чется стихами, которые 
предваряли историю' «Ис
следователя». Рукописную 
книгу получили в качестве, 
подарка наиболее. активные 
члены редколлегии стенной, 
газеты. Вот когда сотрудни
ки «Рудного Ковдара» по
жалели, что не писали ' ра- 
меток в эту газету. Да ц не 
только они.

Газеты , конечно,
давно запы лились. 

А эти зам етки у
нас сохранились,

И в каж дой  из них —
хоть какая-то  веха 

В истории ГОКа
и наш его цеха. 

Быть мож ет, когда-нйбудь,
лет через двадцать ,-

Ч итая их,
будете вы улы баться.

И вспомните цех наш,
и вечер вот эгог, 

Родной коллектив
и стенную газету .

rZZZZZZXZZ2XZZZZZZZZZZZXZZ.
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Товарищ КИД

Наш класс переписывает
ся с пионерами из ГДР, 
Венгрии, Болгарии. Боль
шинство ребят переписыва
ются с детьми из ГД Р, так 
как мы изучаем немецкий 
язык.

Немецкие дети посылают 
нам марки, красивые от
крытки разных животных 
и Песочного человечка — 
любимого героя их мульт
фильмов. А мы посылаем 
им открытки, на которых 
изображены цветы.

Ольге Вертебной немец
кий пионер Людвиг Хайко 
прислал посылку. В посыл
ке — синий галстук, кото
рый носят юные пионеры 
(наши октябрята), а пионе- 
ры-тельмановцы носят крас
ные галстуки. Еще он при
слал платок-календарь и 
два носовых платочка с 
кружевами (очень интерес
ные!), переводные картинки 
с гербом города Фридрих- 
рода и с изображением са
молетов, брошку.

С немецкими друзьями 
еще переписываются Дима 
MopiyHOB, Эльвира Б ал а 
шова, Наташа Косицына, 
Толя Динулнн и другие. 
Мы, например, узнали, что 
в Лейпциге есть большой 
Пушкинский парк. Письма 
зарубежных ребят читать 
интересно. Они нам пишут 
по-русски, и почти без ошн-

ф  РЕКОМЕНДУЮ ф ;

Как
сберечь 
время 
в отпуске

Станция Ковдор с этого 
года подключена к системе 
централизованного распре
деления мест. Это значит, 
что места в поездах распре
деляются диспетчерской 
службой станции Мурманск.

Предварительная продажа 
билетов производится за 
15 суток. Касса предвари
тельной продажи открыта с 
9 до 13 и с 16-30 до 19 ча
сов ежедневно, кроме вос
кресенья и праздничных 
дней.

В предварительной кассе 
можно заказать за 10—15 
суток прямую плацкарту из 
Ленинграда и Москвы, а 
также билеты на обратный 
выезд со станций формиро
вания пассажирских поез
дов — за 15—45 дней.

В этом году переход на 
летний график движения 
пассажирских поездов бу
дет осуществлен в ночь с 21 
на 22 мая. Для жителей 
Ковдора вводится в обра
щение беспересадочный ва
гон до станции Ленинград. 
На станции Кандалакш а он 
будет прицеплен к скорому 
поезду № 49 Мурманск— 
Ленинград. В результате 
ковдорчане, выехавшие ут
ренним поездом в 7-10 па 
следующий день будут в Л е
нинграде в 11-20. Как и в 
прошлые годы, будут курси
ровать два вагона до Моск
вы (прицепляются к поезду 
№  81/82 Никель — Моск
ва).

С вводом летнего расписа
ния пригородный поезд 
Ковдор — Кандалакш а бу
дет курсировать два раза в 
сутки.

Приобретайте билеты за
ранее, не оставляйте эти за 
боты на последние дни.

П. ЯБЛОНОВСКИЙ,
начальник станции Ков
дор.

бок. А мы ребятам из Г Д Р  
пишем по-немецки. Инте
ресно, что на конвертах они 
пишут сначала фамилию 
адресата, а потом уж е ад- 
реф

Я еще переписываюсь с 
девочкой Ангелой из дерев
ни Мезебур, что неподалеку 
от Будапешта. В одном из 
писем она сообщила, что у 
нее есть брат, ему 16 лет, 
что ее именины 31 мая, а 
день рождения —  12 сен
тября. В Венгрии именины 
— это церковный праздник, 
то есть день, когда челове
ка крестили. Ангела присла
ла мне открытку площади 
Лайоша Кошута. Лайош 
Кошут— политический дея
тель, организатор борьбы 
венгерского народа за ос
вобождение.

Вот пришло и второе 
письмо: «Мои друзья — де
вочки и мальчики — тоже 
ходят в 5 класс. Они хотят 
переписываться с русскими 
ребятами. В деревне нашей 
строят дома, магазин, ки
но. Напиши мне, что ты со
бираешь?». Ангела присла
ла открытки с видами озе
ра Балатон.

Олег БОРО ДУЛИН ,
ученик 5 класса «В»
школы № 17.

ГОРНИСТ
ПИОНЕРСКАЯ СТРАНИЦА. ВЫПУСК ШЕСТОЙ.

Мне бы волшебную 
палочку!

Это уже потом, когда вырастут, они поймут, что вол
шебная палочка все-таки есть, все-таки существует. Что 
она в руках каждого, кто отдается работе. Что все в 
мире происходит по велению человека труда.

А пока они учатся во втором «В» классе школы 
М  17, катаются после уроков на санках и коньках, хо
дят в кино, ссорятся и мирятся, считают мороженое 
лучшей едой, а  мультики— самыми лучшими фильма
ми. И еще мечтают. Ну, скажем, о том, что каждый из 
них сделал бы, если бы у него в руках была волшебная 
палочка...

Таня КОЗЕЛЬСКАЯ. Я
бы сделала всех людей кра
сивыми, добрыми и счастли
выми. Я бы навсегда про
гнала с Земли зло. И боль
ше никогда бы не было та 
ких людей, как Золушкина 
мачеха.

Олег ЛУКЬЯНОВ. А я бы 
ф ал  космонавтом, изучил 
бы космический корабль. 
Взял бы с собой самых вер
ных друзей, и полетели бы

мы на Венеру. Мы построй 
ли бы там дома, космиче
ские площадки. Посадили 
бы яблони и груши.

Дима ЮМИН. Я сделал 
бы так, чтобы люди всего 
мира были счастливы. Что
бы на земном шаре никогда 
не было войны. А также 
чтобы каждый день в холо 
дильнике появлялось моро 
женое. Потому что я люблю 
его. И дети всего мира 
наверное, тоже любят. А 
еще бы я сделал так, чтобы 
мой брат Юра хорошо учил
ся, потому что в учебе ему 
не везет. Чтобы папа и ма 
ма были радостны, веселы 
и довольны нами.

Кирилл ОЛЕЙНИКОВ. 
Хорошо быть волшебником! 
Но только делать добро, а 
не зло. Я бы сделал так, 
чтобы на Земле всегда бы 
был мир. Еще я хотел бы, 
чтоб все люди были счаст
ливыми. Но волшебников 
не бывает.

Света ЧЕЧЕТКИНА. С 
помощью волшебной палоч
ки я сделала бы, чтобы мои 
дедушка и бабушка были 
рядом со мной. Мои папа и 
мама — чтобы всегда были 
молодые, а я хоТь чуть-чуть 
побыла взрослой. И еще я 
сделала, чтобы все вокруг 
было зелено.

Вита БИРЮКОВА.
Взмахнула бы я палочкой 
раз — и все женщины на 
Земле стали бы красивыми, 
как фея Сирени, а люди — 
добрыми, веселыми, трудо
любивыми. Взмахнула бы 
второй — и всем птицам и 
зверям на Земле всегда бы
ло тепло и сытно зимой.

Л ена МУЩИНСКАЯ. Как 
бы здорово было, если бы 
все города были красивыми, 
а люди — счастливыми И 
чтобы в каждом городе бы 
ли карусели.

|ф  ИТОГИ СЕЗОНА ф? :ф  ДЕЛЮСЬ ф

От старта, 
до финиша

Среди участников торж е
ственного закрытия спарта
киады не было ни одного 
представителя обогатитель
ного комплекса. «Обиде
лись» — раздавались в зале 
реплики. А обижаться надо 
было лишь на самих себя. 
За два вида до окончания 
обогатители претендовали 
на самое высокое место по 
итогам четвертой зимней 
спартакиады. Эти-то два 
вида — шахматы и волей
бол — принесли коллективу 
14 штрафных очков. Обога
тителей обошли спортсмены 
цеха технологического тран
спорта, которые не сумели 
победить ни в одном виде 
программы, зато добросо
вестно отнеслись ко всем 
без исключения соревнова
ниям. Молодой физорг ЦТТ 
Александр Кузнецов при 
поддержке администрации 
и цехкома добился высокой 
организованности, массовос
ти и заинтересованности 
коллектива.

Первое же место совер
шенно закономерно завое
вали спортсмены рудника 
«Железный». Коллектив ве
дут за собой физорг Влади
мир Маркушин и его по
мощник во всех начинаниях 
Николай Никитин. В ре
зультате — первое место по 
плаванию, конькобежному 
спорту, волейболу, ш ахма
там. Администрация и об
щественные организации 
рудника создавали все ус
ловия Для спортсменов и 
строго спрашивали с них. 
Вот почему победные «Мол
нии» появлялись в вестибю
ле А БЗ рудника чаще, чем 
в других цехах. Базой успе
ха, как всегда, послужила 
массовость. (Кстати, на 
обогатительном комплексе 
в этом году большая задол
женность по распростране
нию марок ДСО «Труд». 
Так что во всех звеньях

спортивной работы наблю
даются некоторые симпто
мы).

Коллективы цехов второй 
группы такж е имели бес
спорного лидера — спорт
сменов отдела рабочего 
снабжения (физорг Тамара 
Донченкова). Второе место 
занял коллектив управления 
комбината. А третий ре
зультат в сумме всех видов 
программы показали спорт
смены КИПнА и ОТК. У ки- 
повцев больше первых мест, 
они и заняли третью сту
пеньку.

Коллектив ремонтяо-ме
ханического цеха игнориро
вал спартакиаду начисто. 
Немногим лучше выглядят 
спортсмены Ж КУ, электро
цеха, выступившие в одном 
виде спорта. А цех подго
товки производства выста
вил команду шахматистов 
во главе с чемпионом горо
да Бутаковым, выиграл эти 
соревнования и счел задачу 
выполненной. В трех видах 
программы не участвовал 
коллектив цеха заводских 
лабораторий. Как правило, 
физкультурники энергоцеха 
выходили на соревнования 
отлично подготовленными и 
были всегда в числе побе
дителей, ио участвовали 
только в половине видов 
программы.

Общее мнение: спартакиа
да удалась. Участвовало в 
ней 450 спортсменов. Н аи
большей популярностью 
пользовались лыжи (150 че
ловек) и волейбол (122). 
Спартакиада сыграла свою 
значительную роль в орга
низации досуга трудящихся, 
в оздоровлении, в популя
ризации спорта и активного 
отдыха.

П. ШУВАЕВ, 
секретарь комитета 
ВЛ КСМ Ковдорского 
ГОКа.

Ждем продолжения
После торжественного со

брания, посвященного 107-й 
годовщине со дня рождения
В. И. Ленина, состоялся от
четный концерт ансамбля 
песни и танца Дворца 
культуры имени 50-летия 
Октября. Волнение участни
ков передалось зрительно
му залу. Сводный хор в со
провождении инструмен
тального ансамбля здорово 
спел «Русское поле». Ясно 
представились безбрежные 
поля пшеницы, наше рус
ское раздолье. Запомнился 
и «Русский перепляс». Зри
тели дружно рукоплескали

в такт музыке, когда А. 
Мешков пел «Калинку». На 
долю Наташи Сакович, ко
торая исполняла народные 
песни, так же пришлось 
много аплодисментов.

Словом, концерт удался. 
Хотелось бы, правда, услы
шать больше номеров в ис
полнении инструментального 
ансамбля или в его сопро
вождении. И еще одно со
жаление — в отчетном кон
церте не принял участие на
родный театр ДК.

Е. ЕРЕМ ИНА, 
инженер цеха завод
ских лабораторий.

Не просто читатели

Учредительный съезд Все
российского добровольного 
общества любителей книги 
принял Устав общества. Эта 
массовая общественная ор
ганизация призвана содей
ствовать пропаганде книги 
и других произведений пе
чати, более активному их 
использованию в коммуни
стическом воспитании тру
дящихся.

Первичная организация 
общества любителей книги 
впервые в нашем городе со
здана на Ковдорской ТЭЦ. 
На организационном собра
нии избрано правление и 
ревизионная комиссия, на
мечен план на первое полу
годие.

12 апреля была организо
вана выставка книг, плака
тов и художественных от
крыток, посвященных Дню 
космонавтики. В этот день 
вновь принятые в организа
цию получили удостоверения

и нагрудные знаки. Следую
щ е е  выставку приурочим к 
Празднику Победы. Экспо
натами вновь послужат 
книги из личных библиотек.

Наша организация под
держивает контакт с Апа- 
титским районным общест
вом книголюбов. В «Руд
ном Ковдоре» уже подни
мался вопрос о создании 
городского общества. Это 
станет возможным, если по
явятся первичные организа
ции на предприятиях.

В юбилейном году мы 
считаем главной задачей 
пропаганду политической 
книги. Чтобы более активно 
использовать книгу в ком
мунистическом воспитании 
трудящихся, привлечь об
щественность к распростра
нению литературы, правле
ние организации и завком 
ТЭЦ обратились в книжный 
магазин с просьбой открыть 
у нас книжный киоск на об
щественных началах.

В. ДА НИ ЛО В, 
председатель первич
ной организации обще
ства к н и г о л ю б о в  
«Энергетик» при Ков
дорской ТЭЦ.

Редактор Я. МАХЛИН.
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ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

29 апреля — Вечер совет
ской кинокомедии. Демонст
рируются отрывки из кино
фильмов «Богатая невеста», 
«Каин XVIII», «Королева 
бензоколонки», «Девушка- 
джигит», «Вратарь» (19-30).

1 и 2 мая — Танцеваль
ные вечера (20).

2 мая — Отчетный кон
церт коллективов детской ху
дожественной самодеятель
ности Д К  — хорового, тан
цевального, балетной студии 
( И ) .

6 мая — Торжественное 
с о б р а н и е ,  посвященное 
Празднику Победы (19).

7 мая — Конкурсный ве
чер коллектива рудника 
«Железный» (19).

К И Н О :
30 апреля — «Ну, пого

ди!» (14); «Король в Нью- 
Йорке» (16, 18).

1 мая — «Ганс, Рекле и 
черт» (12); «И другие офи
циальные лица» (14, 16, 
18).

2 мая — «Копьеносцы» 
(16, 18).

4 мая — «Мой милый Ро- 
бинзон» (18-15, 20, 22).

5 мая — «Страх высоты» 
(18-15, 20, 22).

6 мая — «Ну, погоди!» 
(10-30).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
1—2 мая — «Свадьба в 

Малиновке» (12, 13-45,
15-30, 17-15); «Сайгам», две 
серии (19, 21-30).

3—5 мая — «Мы .так лщ- 
били друг друга», две серии 
(12, 15, 18, 21).

6—8 мая — «Восхожде
ние» (12, 14, 16, 18, 20, 22).

9 мая — «Преданность», 
две серии (12, 15, 18, 21).

10— 11 мая — «Поруган
ная честь Катарины Блюм» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22). .

+
ЯРМАРКА I

Кировский отдел рабоче
го снабжения 30 апреля 
приглашает всех жителей 
Ковдора на предпразднич
ную ярмарку, которая бу
дет проводиться иа площа
ди с 11 до 14 часов.

На ярмарке в расширен
ном ассортименте будут 
представлены кондитерские 
и кулинарные изделия, про
мышленные и продовольст
венные товары.

' t -
торопись УСПЕТЬ
39 и 30 апреля гастромо 

мы №  1 (на пл. им. Ленина), 
«Горняк», магазины N9 32 
(дежурный) открыты до 33 
часов, магазин N9 4 («дере
вянный») —  до 20 чесов.

Универмаг «Ковдор» и 
магазин «Сказка» —  до 21 
часа.

1, 2, 8 и 9 мая промто
варные магазины не рабо
тают.

1 мая гастрономы и мага
зины №  6, 22, 4 открыты с 
13 до 19 часов.

2 и 9 мая гастрономы, ма
газины № 4, 6, 21 (овощи), 
27 (овощи), 22, 31 (рыба- 
овощи) работают по графи 
ку воскресенья. Остальные 
будут закрыты.

ВСЕГДА РАДЫ!
ВАШЕМУ ПРИХОДУ: 
улица Ленина» 8. 
ВАШЕМУ ЗВОНКУ: 
телефон 1-57 (редактор) 

или 1-52 (корреспонденты). 
ВАШЕМУ ПИСЬМУ: 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».

Этот номер газеты  в типогра- 
_ ни «К андалакш ский ком м у
нист» набирали лннотипнетки 
М. П. КОНОВАЛОВА, Н. П. 
ВАРНИ НА, верстала М. М.
СОЛОВЬЕВА, клише н ар езал  В. 
ГАЛЬЦЕВ, печатали Г. И. Т Е 
РЕНТЬЕВА, Р. Я- С О БО ЛЕВА , 
К. И. АНТУШЕВА.
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Ветераны войны и труда! 
Наставника молодежи! 
Передавайте юношам и 
девушкам свои знания и опыт, 
активно участвуйте 
в воспитании молодого поколения 
на революционных, боевых 
и трудовых традициях 
советского народа! ■

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Р У А П Ь Ш ОРГАН ПАРТКОМА,
ДИРЕКЦИИ,
П РО Ф КО М А
И КОМИТЕТА ВЛКСМ
КОВДОРСКОГО
ГОРНО-
ОБОГАТИТЕЛЬНОГО
КОМБИНАТА

ПЯТНИЦА,

6 пая
1977 года

№ 35—36 (908—909) 
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с 21 июля 1962 года
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60
ПОЛОЖЕНИЕ

О СОЦИАЛИСТИЧЕСКОМ СОРЕВНОВАНИИ 
В ЧЕСТЬ 60-й ГОДОВЩ ИНЫ  

ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ
Претворяя в жизнь решения XXV съезда КПСС и 

планы десятой пятилетки, коллективы цехов комбината 
включились в социалистическое соревнование за до
стойную встречу 60-летия Великой Октябрьской социа
листической революции.

К участию в социалистическом соревновании допус
каются коллективы, имеющие соцобязатеьства на 1977 
год и к 60-летию Великого Октября.

Коллективы цехов, занявшие первые места в социали
стическом соревновании в честь 60-летия Великого Ок
тября, наряду с предусмотренными формами поощре
ния, награждаются Почетными грамотами «Победителю 
в социалистическом соревновании в честь 60-летия Ок
тября».

Рабочие ведущих профессий (водители, буровики, 
Экскаваторщики), взявшие обязательства выполнить 
план двух лет пятилетки к 60-летию Октября и успешно 
выполнившие его, награждаются денежными премиями 
или ценными подарками, их имена будут занесены в 
Книгу Трудовой Славы Ковдорского ГОКа.

В цехах комбината будет проведено соревнование 
машинистов экскаваторов, машинистов буровых стан
ков, водителей большегрузных автосамосвалов и води
телей хозяйственных автомобилей, приуроченное к про
фессиональному празднику «День металлурга». Поло
жение о соревнованиях разработать в цехах. Победи
телей этих соревнований наградить дипломами и па
мятными подарками.

(Утверждено на заседании профкома Ковдорского ГОКа 
20 апреля 1977 г.).

Коллектив электроцеха Ковдорского 
горно-обога :и т ельного комбината закон
но гордится электрослесарем Николаем 
Петровичем Березкиным. За отличную 
работу специалист шестого разряда был 
награжден Ленинской юбилейной ме
далью. В 1976 году на его груди поя
вился знак «Победитель соцсоревнова
ния». Не раз портрет Н. П. Березкина 
был помещен на Галерее Трудовой Сла
вы комбината. Товарищи избрали Ни
колая Петровича общественным инспек
тором по технике безопасности. А сов
сем недавно, накануне Первомая, Н. П. 
Березкин за отличный труд был на
гражден Почетной грамотой.

На рудосортировке рудника «Чалм- 
озеро» — одна поточная линия, Брига
да слесарей-ремонтников во главе с 
Иваном Павловичем Ерошкиным всегда 
наготове на случай срочного ремонта. 
Однако такие случаи не часты: слесари 
очень серьезно относятся к профилакти
ке. Для тщательных профилактических 
осмотров у них отведены часы в выход
ные дни, используется также время обе
денного перерыва. План рудосортиров- 
ки в прямой зависимости от исправно
сти оборудования, упущенного за часы 
простоя не наверстать. На бригаду 
Ерошкина надеются, и слесари надеж
ды оправдают.

Фото М. Близнюка.

ф  ИТОГИ ф.
КОВДОРСКИЙ ГОК

Коллектив выполнил план 
по реализации товарной 
продукции на 101,1 процен
та. Сверх месячного зада
ния обогатители произвели 
1.258 тонн железного кон
центрата и 4.186 — апати
тового, горняки добыли, а 
транспортники перев е з л и 
дополнительно к плану 19,3 
тысячи тонн'руды и 1,3 ты
сячи кубометров вскрыш
ных пород.

ГОК
«КОВДОРСЛЮ ДА»

Рудники комбината вы* 
пустили сверх плана 17 
тонн промсырца слюды и 
1.250 тонн пегматита. На 
105 процентов справился с 
заданием коллектив верми- 
кулитовой фабрики, допол
нительно выпустил 101 тон
ну концентрата. Общая сум
ма сверх плановой продук
ции — 121 тысяча рублей, 
сверхпланотгя реализация 
составила 90 тысяч рублей.

КОВДОРСКИЙ
ЛЕСПРОМ ХОЗ

Лесозаготовители вывез- 
|  ли сверх плана 613 кубо

метров древесины, в том 
числе 258 — деловой. Кол
лектив выпустил сверх пла
на5 в кубометрах: лесопиле
ния — 14, ящичных ком
плектов — 77, заливной
клепки — 2. План выпуска 
товарной продукции пере
выполнен на 1.000 рублей, 
реализации — на 4.000.

’ ♦ “ СЕГОДНЯ ф

РЕКОРД НЕ МЕНЯЕТ 
ПРОПИСКИ

Наивысшей в области 
производительности труда 
добился прославленный эки 
паж бурового станка № 3 
старшего машиниста В. Ф. 
Петухова В апреле экипаж 
набурил 5.874 погонных 
метра буровых скважин. 
Интересно отметить, что бу
ровики улучшили свое же 
прошлогоднее достижение 
— 5.400 погонных метров. 
Теперь потолок производи
тельности поднялся сразу 
почти на пятьсот метров 
взрывных скважин.

НАВСТРЕЧУ 
ВЫБОРАМ  

В сведу в зале исполко 
ма Ковдорского городского 
Совета состоялось совеща
ние секретарей партийных 
организаций городских 
предприятий, посвященное 
предстоящим выборам в 
местные Советы. В работе

совещания приняли участие 
и выступили инструктор Ки
ровского горкома КПСС 
Д. Г. Моренко и инструктор 
Апатитского и с п о л к о м а  
С. С. Шибунин.

САМЫЕ НАРЯДНЫЕ
Подведены итоги конкур 

еа на лучшее оформление 
праздничной первомайской 
колонны, который проводил 
исполком Ковдорского гор 
совета совместно с редак 
цией «Рудного Ковдора» 
Комиссия отметила, что 
особое место в празднич 
иом оформлении было уде 
лено главному событию го 
да — 60-летию Октября.

Комиссия постановила на
градить Почетными грамо
тами исполкома горсовета 
коллективы школы № 17, 
Ковдорского ГОКа и управ
ления механизации строи
тельства треста «Ковдор- 
строй», а работников, при
нявших участие в оформ
лении этих колонн, — дип

ломами «Рудного Ковдо
ра».

ПРИЯТНАЯ 
ЦЕРЕМОНИЯ

Постановлением бюро Ки
ровского городского ко
митета КПСС, Апатитского 
и Кировского исполкомов 
горсоветов депутатов тру
дящихся за успешное вы
полнение социалистических 
обязательств в I квартале 
1977 года коллективу Ков- 
дорской ТЭЦ районного уп
равления «Колэнерго» при
суждено второе место и пе
реходящий вымпел, кото
рый вручил на собрании 
энергетиков заместитель 
председателя исполкома 
Апатитского горсовета В, А. 
Басов.

ТИМУРОВЦЫ
Пионеры из четвертого 

класса «Б» школы № 18 
шефствуют над инвалидами 
и ветеранами войны. Это 
Ира Малайчук, Лена Ильи

на, Надя Никоза, Вика 
Трескунова. Девочки узна
ли, что я инвалид войны и 
живу один, и взяли на се
бя заботу обо мне. Через 
день-два они заходят, бе
гают в магазин за продук
тами, по субботам наводят 
порядок в квартире. Боль- 

■шое спасибо пионерам и их 
учителям за уважение и 
чуткость к фронтовикам.

м. гвоздиков,
кавалер ордена Крас
ной Звезды, подполков
ник в отставке.

ВАШ ИМ , ТОВАРИЩ, 
СЕРДЦЕМ И ИМЕНЕМ

В городской детской биб
лиотеке состоялся конкурс 
на лучшее исполнение сти
хов о Ленине. Шестнадцать
участников из школ №№ 17 
и 18 читали стихи совет
ских поэтов. Победителями 
стали пятиклассница Ира 
Тихонова и второклассник 
Саша Никитин.

Слушайте все!
В день тридцать второй годовщины победы над фа

шизмом мы снова обращаем взоры к тем, кто выстоял 
страшную войну, вспоминаем тех, кто отдал жизнь за 
светлое будущее.

Сегодня в 19 часов во Дворце культуры начнется 
торжественное собрание, посвященное Празднику Побе
ды.

9 мая на площади имени В. И. Ленина в 12 часов 
откроется митинг «Никто не забыт, ничто не забыто». 
После марш-парада духового оркестра выступят вете
раны-фронтовики. Митинг закончится возложением вен
ков на братские могилы.

Порядок следования от площади к месту возложения 
венков: школы №№ 16, 17, 18, Ковдорский ГОК, трест 
«Ковдорстрой», ГОК «Ковдорслюда», леспромхоз, ТЭЦ, 
геологоразведочная партия, отдел рабочего снабжения, 
ремонтно-строительное управление, СУ-6, комбинат бы
тового обслуживания, Дом пионеров.

В заключение пионеры правофланговых отрядов шко
лы № 18 выйдут на радиолинейку мужества, посвя
щенную памяти павших. На радиолинейку, которая 
пройдет у братских могил, приглашаются все ветераны 
Великой Отечественной войны.

Л. ГЕРАСИМОВА, 
заведующая внештатным отделом культуры при 
горисполкоме.

I P



1945 9 мая, два мгновения 1977
С каждым Праздником Победы все дальше отдаляется тот день, 

когда победоносно закончилась Великая Отечественная война про
тив германского фашизма, принесшая народам Европы, мира, осво
бождение от самого страшного в истории человечества врага. И с 
каждым Праздником Победы мы все больше понимаем значение 
этой Великой победы советского народа. Оно и в большом, и в ма
лом. И еще в том, что фронтовики остаются в строю и подают при
мер молодежи на фронте мирного труда. Сегодня по просьбе кор
респондентов «Рудного Ковдора» участники войны отвечают на два 
вопроса:

ч 1. Где Вы встретили День Победы в 1945 году!
2. Как Вы встречаете Праздник Победы в 1977 году!

ЛЕНИНГРАД

Водитель БелАЗа цеха 
технологического транспор
та кавалер ордена Ленина 
М. И. Войтенно, ефрейтор:

1. В Ленинграде. Мне 
тогда был 21 год, служил 
водителем в автороте. Не
уютным и пустым был той 
весной город. Казалось, что 
людей не осталось. Езжу 
по улицам: ветер гоняет 
мусор, груды камней на 
дорогах. Прошел патруль и 
опять никого. Надписи: «Эта 
сторона улицы опасна при 
артобстреле», «Хлебные 
карточки выдаются в поме
щении бывшего...».

Ночью на девятое мая 
вдруг стрельба. Все поче
му-то побежали не пло
щадь Урицкого. На улицах 
люди, много людей. Улы
баются, смеются... На пло
щади — тьма народу. Я и 
не ожидал, что ■ городе, 
пережившем такую блока
ду, столько смеющихся лиц.

Прогремел залл, и • тем
ном небе повисли гирлянды 
ракет. Не сигналы к атаке 
или отступлению — сигнал 
к миру, счастью, труду.

2. 22 апреля завершили 
план двух лет десятой пяти
летки. К девятому мая мой 
напарник, кавалер орденов 
Отечественной войны и 
Славы 111 степени -• А. К. 
Пашнин также должен за
вершить второй год пяти
летки. А экипажем план вы
полним летом, когда по
следнюю тонну руды пере
везет И. П. Богданов. Он 
тоже бывший фронтовик.

Ю Ж НАЯ ГРАНИЦА

Жигальцев Никита Ва
сильевич. кавалер ордена 
«Знак Почета», электро
слесарь участка дробления 
обогатительного комплек. 
са, старший лейтенант за
паса:

1. Южная граница СССР. 
Здесь нет войны, может, 
потому и нет, что мы тут 
стоим. Недели, месяцы, го
ды. Тишина неуверенная, 
напряженная.

Светает, до побудки еще 
далеко. «Подъем!» Полу
чить боевые патроны!» На 
лицах недоумение: старши
на в парадной форме, в 
полумраке блестят награ. 
ды.

Понеслись трассирующие 
пули в темное еще небо.

Отшатнулась предрассвет
ная тишь и пришел день. 
Девятое мая тысяча де
вятьсот сорок пятого года...

2. Работу электрослеса
рей не выразить в тоннах 
или процентах. Труд наш 
незаметен, но если обору
дование не выходит из 
строя, если участок выпол. 
няет и перевыполняет план, 
то это и есть наш вклад. 
Не снижая производствен
ных мощностей, мы произ
водим профилактику, уча
ствуем в реконструкции це
ха в плане четвертой оче
реди расширения комбина
та. И как результат нашего 
труда — сто тридцать пять 
тысяч тонн руды сверх 
плана продробил участок с 
начала года. На обогати
тельном комплексе три ме
сяца подряд дробление — 
впереди

Как депутат Ковдорского 
горсовета, как член обла
стного совета профсоюзов 
я встречаюсь с людьми, 
разбираю претензии, пред. 
ложения — словом, дел 
хватает.

ПРИБАЛТИКА

Галина Сергеевна Попова, 
бывший начальник цеха за
водских лабораторий, стар
ший сержант медицинской 
службы:

1. Четыре долгих воен
ных года служила в поле
вом госпитале. Ушла на 
фронт в августе 1941 года 
студенткой второго курса 
Московского медицинского 
института

В мае 1945-го наша 10-я 
гвардейская армия взяла в 
клещи фашистскую группи
ровку в районе Либавы — 
Тукумса и готовилась к 
последнему штурму.

Ночью вбежала дежур
ная сестра: «Что же вы спи
те? Вставайте скорей, По
беда!». А вокруг — ору
дийная канонада. Казалось, 
что наши войска перешли 
в наступление. Но это салю, 
товали Победе те части, ку
да успела дойти долгождан. 
ная весть

А в середине июня воин
ские эшелоны увозили нас 
через всю страну на вос
ток. До окончательной По
беды оставалась еще одна 
война.

2. Совсем недавно кол
лектив цеха заводских ла
бораторий проводил меня 
на пенсию. Так что у меня 
сейчас самые мирные обя
занности — воспитываю 
внука и внучку. Скучать не
когда.

СИЛЕЗИЯ

Бетонщик «Промстроя-2» 
Алексей Платонович Ивань
ков, рядовой:

1. С часу на час ожидали 
сообщения об окончании 
войны. Но до самой послед

ней минуты не затихали во
енные действия. В ночь с 
восьмого на девятое мая я 
в составе группы разведчи
ков вернулся с последней, 
как оказалось, операции. 
Это было в Силезии под го
родом Заган.

Вернулись с операции — 
спать. Ни по какому друго
му поводу наш сон не по
тревожили бы. Вскочили и 
поняли, что пальба из ав
томатов в воздух означает 
лишь одно; победа!

В этот день для меня 
кончилась война, но не 
служба. Еще около года до
велось служить в Польше, 
наши части добивали при
таившихся в лесах бандитов. 
Лишь там «нашел» меня 
орден Отечественной вой
ны II степени, которым 
был награжден еще в 1944 
году. Из других наград осо
бенно памятна медаль «За 
оборону Москвы», она бы
ла первой. Был еще необ 
стрелянным новичком, за 
плечами лишь военно-мор
ская школа. Но так и не

пригодилась полученная 
специальность радиста во
енного корабля, воевал
только на суше.

2. Стираются в памяти 
эпизоды фронтовой жизни.
Сейчас, например, куда
больше вспоминаются фак
ты из трудовой биографии. 
Может быть, потому что 
есть причина. На днях то
варищи по бригаде прово
дили меня на пенсию. Уже 
без меня будут строить все 
новые объекты промыш
ленных предприятий Ков
дора. А мне довелось быть 
одним из первых. Медаль 
«За трудовую доблесть» за
служил на строительстве
ТЭЦ бригадиром. А закан
чиваю бетонщиком «Пром
строя-2» на складах взрыв
чатых веществ, мирных 
складах.

ПРАГА
Бурильщик рудника «Ри- 

колатва», Александр Юве
нальевич Красиков, кава
лер ордена Красной Звез
ды и орденов Славы второй 
и третьей степени:

1. В Праге. Нас, русски* 
солдат, победителей и ос
вободителей чествовали че
хословацкие друзья. Каж
дый пражанин считал своим 
долгом обязательно что-ни
будь подарить советскому 
воину, пригласить к празд
ничному столу. Гостеприим
ству и радушию хозяев не 
было границ. Война на этом 
для меня не кончилась, на 
память о Дальнем Востоке 
осталась медаль «За побе
ду над Японией».

2. На пенсию выйти ус
пею. Не раньше, чем план 
пятилетки выполню. Хотя 
уже на трудовом календа
ре — третий год пятилет
ки.

А вот жена Александра 
Ювенальевича, Нина Вла. 
димировна, уже на заслу
женном отдыхе. В ее биог
рафии тоже вся война с 
первого дня. Медаль «За 
оборону Ленинграда» осо
бенно памятна — Нина Вла
димировна служила регул*, 
ровщицей на легендарной 
«Дорога жизни». Много и

других наград, ■ тем числе 
и трудовых.

АН КЛ АМ

Сергей Ефимович Петров, 
начальник штаба опорного 
пункта Ковдорского ГОКа; 
гвардии лейтенант в отстав, 
не:

1. В городе Анклам, в 
120-ти километрах от Бер
лина. Там расположилась 
наша оперативная группа 
артиллерийского развед
взвода. В час ночи все вско
чили, за окнами домика, в 
котором отдыхали, шла бес
порядочная стрельба. Вра
жеский десант? Нет, это 
была Победа. Присоедини
лись к необычному салюту 
и все двенадцать человек 
из нашей оперативной груп
пы.

2. Было время, когда счи
тал, что пора на отдых — 
все-таки сорок два года не
прерывного трудового ста
жа. После войны восстанав
ливал Мурманск, не до от
пусков было — работал уп. 
радляющим ремонтно-стро
ительным трестом. Затем 
Мончегорск, начальник уп
равления «Сантехмонтаж». 
Ответственное партийное 
поручение — командировка 
в Сибирь, на четыре года 
начальником «С и 6 с п е ц- 
строя». В строительстве 
Ковдора участвовал в пер
вой лопаты, был директо
ром комбината производст
венных предприятий. Вы
шел на пенсию, но когда 
поручили принять штаб
опорного пункта общест
венности, сразу согласился. 
Опять в строю, на охране 
социалистического право
порядка. Наш опорный
пункт на хорошем счету в 
районе. Дружинники — ра
бочие комбината — основ
ное внимание уделяют про
филактике правонарушений, 
и успехи в этом направлении 
есть.

УССУРИЙСК

Земцов Василий Влади
мирович, слесарь Ковдор- 
ской ТЭЦ, рядовой:

1. 8 мая наше подразде
ление находилось в районе 
Уссурийска, недалеко от 
границы с Китаем, оккупи
рованным японским милита
ристами. В этот день была 
объявлена тревога, и мы за
няли боевые позиции в 
окопах. Назавтра тревогу 
отменили, и командование 
сообщило, что война с фа 
шистской Германией побе
доносно завершилась. В ут
ренние часы 9 мая тишину 
нарушила канонада, кото
рую мы открыли в честь 
этого радостного события, 
стреляя вверх из личного 
оружия. Но, как потом ока,- 
залось, до полной Победы

было еще далеко, Пред
стояло прейти с боями че
рез Манчжурию, освобож
дать Корею. Награжден ор
деном Славы III степени, 
медалью «За победу над 
Японией», корейской ме 
далью «За освобождение 
Кореи», тремя юбилейными 
медалями.

2. На Ковдорской ТЭЦ 
работаю с 1962 года. Нака
нуне Праздника Победы ус
пешно выполнил взятые со
циалистические обязатель. 
ства, передаю свой опыт 
молодым рабочим, К бое
вым наградам добавились 
трудовые: медали «За тру
довую доблесть» и юбилей
ная Ленинская, знак «По
бедитель социалистического 
соревнования 1975 года». 
Как член КПСС, как удар
ник коммунистического тру
да, как агитатор, много вре
мени уделяю общественной 
рабете.

БЕРЛИН

Давлетьян Янсыбаевич 
Узенбаев, кавалер ордена 
Славы III степени, замести
тель главного бухгалтера 
Ковдорского ГяКа, гвардии 
старшина запес»!

1. Для меня Великая Оте
чественная войне окончьь- 
лась второго мая у стен 
Имперской Канцелярии. 
Восьмого м м  вечером мы 
получили известие о капи
туляции немецких войек, 
Ночь на девятое мая и весь 
день продолжался празд
ник, о котором мы так меч
тали под огнем в . сырых 
окопах, на бееконечных до
рогах войны, А в конце 
1947 года я демобилизовал
ся и приехал домой.

Семью медалями награ
дила меня Родина за не
легкий ратный труд. За 
отвагу, проявленную в бит
ве за взятие Берлина (мое 
отделение автоматчиков 
уничтожило огневую точку 
противника) я был удостоен 
высокой солдатской награ
ды — ордена Славы.

2. Сейчас работаю ■ уп- 
р а в л ен и и Ковдорского 
ГОКа. Недавно награжден 
медалью ветерана труда. 
Участвую в добровольной 
народной дружине, член 
совета ^опорного пункта. К 
сожалению, есть еще люди, 
которые пачкают своим по
ведением звание советского 
гражданина. Конечно, с ни
ми приходится немало по
работать, и результат часто 
удовлетворителен.* * *

Интервью вели: водитель 
БелАЗа цеха технологиче
ского транспотра П. БРО 
НИ ЦК ИЙ, старший инже
нер Ковдорской ТЭЦ В. 
ДАНИЛОВ, инженер цеха 
заводских лабораторий Е. 
ЕРЕМИНА, учащийся ве
черней школы из Риколатвы 
В. ТКАЧУК, корреспондент 
«Рудного Ковдора» Е. ТРУ- 
БИН.
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Никогда еще подсобное 
хозяйство не демонстриро
вало столь полной готовнос
ти к посевной кампании. 
Слово в слово совпадают 
ответы на вопросы «сколь
ко надо?» и «сколько есть?». 
Надо восемнадцать тракто
ров — готово восемнадцать, 
шесть дисковых борон — 
есть шесть. Ждут своего ча
са 660 центнеров семян ов
са, 240 центнеров гороха. То 
есть все по плану.

Партбюро еще 25 февраля 
определило сроки. Механи
зированные звенья тщатель
но настраивали сельскохо
зяйственный инвентарь. Ко
нечно, повезло — «Сельхоз
техника» ни в чем не отка.

зала. Но то, что полностью 
выполнены заказы на зап
части, не причина, а следст
вие. Точные и исчерпываю
щие заявки подавались во
время, механизаторы четко 
знали, что необходимо, чего 
не хватает.

Посевные площади в этом 
году распределены следую
щим образом: 283 гектара
— однолетние травы, 30 — 
многолетние, пять гектаров
— картофель и четыре — 
Кормовая капуста. Уже 
внесены органические удо
брения. Планом предпола
галось использовать 5.800 
тонн тбрфа, навоза и дру
гой органики. К 1 мая на 
посевные площади завезено

уже 6.000 тони. Все в по
рядке к с привозными ми
неральными удобрениями.

Несколько сложнее скла
дывался вопрос известкова
ния почв. Из заказанных 
350 килограммов извести 
подхоз получил лишь 50. Но 
выход найден, его подска
зали ковдорские условия. 
Подхозовцы произвесткуют 
почвы отходами апатитово
го производства, комбинат 
взялся помочь вывезти от
ходы с АВОФ на подхоз.

Двенадцать рабочих из 
двух звеньев (Сверчкова и 
Сиротина) будут заняты па 
посевной, остальные трое— 
на перевозке силоса и кор
мов для скота. Заранее »о- 
беспокоились и о горячйх 
обедах. Техпомощь и за
правка горючим тоже орга-

нивуетвя е поле. На всякий 
случай в полной готовности 
электросварочный аппарат. 
В порядке плуги, Измельчи
тель минеральных удобре
ний, тракторные прицепы, 
разбрасыватель удобрений. 
Несколько затянулось дело 
с подвесной «ложкой»-чер- 
палкой для очистки канав, 
но к намеченному сроку 
«ложка» будет готова.

В подхозе нет склада ми
неральных удобрений. Эгим 
сетованиям не первый год. 
Пока удобрения все еще 
хранятся под навесом. Про
ектом IV  очереди комбина
та предусматривается опять 
же навес, но он годится в 
лучшем случае для защиты 
техники от осадков, а никак 
не в качестве склада.

График посевной отводит

шесть рабочих дней иа вне- 
f сение минеральных удобре

ний и восемь дней — на по
сев однолетних. На сов
местном партийном собра
нии коммунистов ОРСа и 
подхоза звеньевой комму
нист А. А. Сверчков заве
рил, что все сроки будут 
выдержаны. Механик Н. П. 
Будный гарантировал на
дежность сельскохозяйст
венной техники.

В прошлые годы нередко 
запаздывали с подведением 
итогов Соревнования, да и 
подводили их втихомолку. 
Решено объявлять победи
телен раз в пятидневку и в 
честь их поднимать Флаг 
трудовой славы.

Старт взят удачный. Но 
ведь урожай по осени счи
тают*



♦  "19 ИЮ НЯ— ВЫБОРЫ В МЕСТНЫЕ СОВЕТЫ ф ! * *  f  м л а  — д е й !» т а й * " #

ВЛАСТЬ НАРОДА
В начале июня 1975 года

приступили к работе мест
ные Советы депутатов тру
дящихся 15 созыва. 15 ию
ня оканчиваются их полно
мочия. Указом Президиума 
Верховного Совета РСФСР 
19 июня назначены выборы 
в местные Советы 16 созы
ва.

В настоящее время про
ходят выборы избиратель
ных комиссий, в самое бли
жайшее время начнется 
выдвижение кандидатов в 
депутаты.

В Апэ-ритский городской 
Совет, депутатом которого 
я являюсь, было избрано 
250 депутатов, проживаю
щих в Апатитах и городах 
и поселках пригородной 
зоны. Основная деятель
ность СоЕета была направ
лена на выполнение реше
ний XXV съезда партии, на 
досрочное выполнение го
сударственных планов - к 
принятых социалистических 
обязательств, улучшение 
культурно-бытового обслу
живания населения.

Состоялось двенадцать 
сессий, на которых были 
обсуждены самые разнооб
разные вопросы. Даже бег
лое знакомство с повестка
ми дня говорит о многооб
разии проблем, которыми 
занимался Совет и его де
путаты: о ходе выполнения 
социалистических обяза
тельств, о выполнении на
казов избирателей, об улуч
шении торговли, о дальней
шем развитии сельского хо
зяйства, о мероприятиях по 
завершению перехода ко 
всеобщему среднему обра
зованию среди молодежи, 
в плане развития народно
го хозяйства Апатитов н 
пригородной зоны, о мерах 
борьбы против пьянства и 
алкоголизма, о дальнейшем 
совершенствовании работы 
с письмами трудящихся, об 
улучшении качества строи
тельства и проектирования 
жилья, о работе отдела 
внутренних дел. Вот дале
ко не полный перечень во
просов, которые разбира
лись на сессиях Апатитско
го Совета.

Большую работу между 
сессиями проводил испол
ком Совета. На заседаниях 
исполкома было обсуждено 
свыше 700 вопросов. Из го
да в год местным Советам 
приходится решать все бо
лее сложные задачи, ус
пешное. выполнение кото
рых во многом зависит от 
активности, энергии, на
стойчивости и инициатив
ности каждого депутата.

За последние годы поя
вилась новая форма рабо
ты депутатов — депутат
ские группы. Если раньше 
основную свою работу де
путат проводил в постоян
ной комиссии, которая спе
циализировалась на какой- 
то одной отрасли и, как 
правило, была малочислен
ной, то депутатские груп
пы по численности превы
шают постоянные комис
сии в несколько раз, н по
ле деятельности депутата 
значительно увеличилось.

Так, например, у нас в 
Ковдоре депутаты Апатит
ского городского Совета, 
состоящие в одной комис
сии, безусловно, не в со
стоянии провести какую-то 
существенную работу в го
роде. Депутатская же груп
па способна проводить бо
лее разнообразную и объ
емную работу. Иногда та
кие группы называют ма
лыми исполкомами. Может 
быть, это звучит очень гром
ко, но, судя по тем вопро
сам, которыми приходится 
заниматься депутатским 
группам, такое название 
оправдывает себя.

У нас в Ковдоре депу
татская группа была созда

на в 1973 году и сущест
вует уже второй созыв. Де
путаты нашей группы Г. В. 
Чечулин, Л. М. Миролюбо- 
ва, Г. Ф. Бодряков, Н. И. 
Головкина, В. Н. Самоле- 
тов,-В.П Коршунов и мно
гие другие являются пере
довиками производства.

Депутаты нашей группы 
принимают активное учас
тие в работе сессий, кото
рые, как известно, являют
ся основной формой дея
тельности Советов, ведут 
разъяснительную работу 
среди избирателей своего 
округа и по месту работы, 
совместно с депутатами об
ластного и Ковдорского го
родского Совета ведут при
ем избирателей, проводят 
определенную работу в по
стоянных комиссиях и в де
путатской группе.

Депутатская группа про
водила проверку предприя
тий торговли, сельского и 
коммунального хозяйства, 
готовила материалы для 
сессий Апатитского город
ского Совета, решений 
центральных и местных ор
ганов. За отчетный период 
на заседаниях депутатской 
группы были заслушаны во
просы: о санитарном состо
янии города, об освещении 
улиц и подъездов домов в 
Ковдоре, о ходе выполне
ния решения второй сессии 
областного Совета 15 со
зыва «Об улучшении тран
спортного обслуживания 
населения», о ходе выпол
нения решения Апатитско
го городского Совета и ков- 
дорской депутатской груп
пы по сбору пищевых от
ходов.

На все заседания депу
татских групп приглашают

ся руководители обсуждае
мых предприятий и прини
маются соответствующие 
решения. К  сожалению, не 
все наши решения выпол
нялись так, как хотелось 
бы. В некоторых случаях 
приходилось обращаться за 
помощью в партийные и 
советские организации.

Депутатская группа за
нималась не только провер
кой, но и оказывала по
сильную помощь предприя
тиям города. По просьбе 
руководителей предприятий 
ставила различные вопросы 
на сессиях, обращалась а 
просьбами в Ковдорский и 
Апатитский исполкомы. По
сылала запросы по трудно
разрешимым вопросам в 
центральные, областные и 
районные организации. В 
результате совместных уси
лий партийных, советских, 
профсоюзных организаций, 
хозяйственных руководите 
лей, большого трудового 
подъема трудящихся, выз
ванного решениями XXV 
съезда КПСС, предприятия 
Апатитского района годо
вой план выполнили 26 де
кабря. Два квартала Апа
титам присуждалось пере
ходящее Красное знамя ОК 
КПСС, облисполкома, обл  ̂
совпрофа и. ОК ВЛ КС М  за 
первое место в соревнова
нии между городами об
ласти.

В целом по району объ
ем промышленного произ
водства возрос на 22,2 про
цента. 155 бригад, экипа
жей, смен в составе 900 
человек досрочно заверши
ли первый год десятой пя
тилетки.

В 1976 году введены в 
эксплуатацию 61,6 тысячи

Этому снимку больше года. Дом на улице Комсомоль
ской уже построен, под Новый год в 129 квартирах 
праздновали новоселье. Сейчас на этой улице строители 
возводят еще два дома и детский садик. Пока что 
Комсомольская — «односторонняя» улица. Но уже к 
концу года намечено заложить первые котлованы жи
лых домов по ту сторону нынешнего оврага.

Между выборами в местные Советы депутатов трудя
щихся строители сдали 12 жилых домов с общей по
лезной площадью 52.098 квадратных метров.

Фото А. Жукова.

квдаратных метров полез
ной жилой площади, сред
няя школа на 784 челове
ка в поселке Енском, бад- 
делеитовый комплекс Ков
дорского ГОКа, мощности 
по добыче 1.000 тонн пром- 
сырца слюды на руднике 
«Ковдор» комбината «Ков- 
дорслюда», детский сад, 
картофелехранилище на 
1.200 тонн в Ковдоре. На
чато строительство полик
линики и школы в Ковдоре.

Производство продуктов 
животноводства в 1976 го
ду по сравнению с прош
лым годом увеличилось: 
сверх плана получено 2.200 
центнеров молока, 720 цент
неров мяса, 1.800 центне
ров овощей. Объем быто
вых услуг населению пре
высил уровень прошлого 
года на 14,2 процента. В 
основном закончен переход 
ко всеобщему среднему об
разованию. Успеваемость за 
1975— 1976 год составила 
99,4 процента.

Проделана большая ра
бота по выполнению нака
зов н предложений избира
телей, большинство кото
рых связано с капитальным 
строительством и благоуст
ройством В 1975 году по
ступило 123 наказа и пред
ложения. Из них 100 — 
уже выполнено. 20 нахо
дится в стадии выполне
ния, и только 3 будут не 
выполнены из-за отсутствия 
финансирования. В соответ
ствии с наказами избирате
лей построена средняя шко
ла в поселке Енском, Дом 
пионеров в Ковдоре, закон
чено строительство водово
да Ена—Ковдор и целый 
ряд других объектов.

Имеющиеся успехи во 
всех отраслях деятельности 
бесспорны, но анализ рабо
ты наших предприятий, ор
ганизаций н учреждений с 
позиции задач десятой пя
тилетки, с точки зрения эф
фективности и качества их 
работы показывает, что у 
нас есть еще много недо
статков. Мы еще не доби
лись ритмичной работы 
предприятий. Некоторые 
предприятия нашего райо
на не обеспечили план по 
росту производительности 
труда, среди которых Ков
дорский ГОК. Не выполни
ло план по производству 
яиц подсобное хозяйство 
ОРСа Ковдорского ГОКа. 
Сельскому населению не
удовлетворительно предо
ставляются бытовые услу
ги.

Не изжиты случаи бра
ка, переделок и низкого ка
чества строительных и ре
монтных работ. Сооруже
ние объектов соцкультбыта 
отстает от темпов жилищ
ного строительства. Име
ются недостатки в работе 
предприятий торговли, об
щественного ' питания и 
службы быта.

Местным Советам 16 со
зыва и всем депутатам,ко
торые будут избраны наро
дом 19 июня, необходимо 
и впредь направлять основ
ные усилия на совершенст
вование стиля и методов 
работы, вносить в нее ор
ганизованность и планомер
ность. развивать и дальше 
трудовую и политическую 
активность трудящихся, 
предъявлять более высокие 
требования к руководите
лям за их работу, активно 
Участвовать в выполнении 
хозяйственных и политиче
ских задач, стоящих перед 
коллективами в десятой пя
тилетке.

Г. ЧИКУНОВ,

председатель ковдоо- 
ской депутатской груп
пы Апатитского город
ского Совета.

Песшж  
м о р -  

з я я ж и

Не шуршат шины, угасли 
последние радостные всплес
ки непоседливой детворы. 
Люди спят. Улицы спят. А 
в окне четвертого этажа до
ма № 3, что в Микрорайо
не, горит свет. За ним ра
ботают, за иим бодрству
ют. Кто? Давайте «вскараб
каемся» по световому лучу.

Небольшая комната за
ставлена аппаратурой. Мн- 
ганье лампочек, комариный 
писк в наушниках.

— Всем! Всем! Всем! — 
отбивают чувствительные 
пальцы. — Здесь Ковдор 
(вблизи‘Мурманска). Мон 
позывные VA1ZP. Как по
няли? Прием.

Радиолюбитель —- корот
коволновик, машинист теп
ловоза II класса Абакумов 
Алексей Петрович вышел * 
эфир.

— Радиоделом увлекся 
давно, — рассказы в а е т 
Алексей, — еще со школь
ной скамьи. Начинал е 
простейшего. Собрал детек
торный приемник. Потом 
усилитель низкой частоты 
для воспроизведения грам
записи. Потом ламповый 
приемник. Мое увлечение 
пригодилось в армии. Оно 
не прошло е годами. И те
перь поглощает все свобод
ное время.

Собрал любительскую ра
диостанцию. Сначала рабо
тал телефонистом. В 1961 
году в областном радио
клубе получил свои личные 
позывные н разрешение на 
выход в эфир. Память от- 
отчетлнво сохранила «фо
тографию» первой связи.

Суеверные моряки утвер
ждали, что женщина на ко
рабле приносит несчастье. 
Время опровергло эту «при
мету», и сейчас много пред
ставительниц прекрасно г о 
пола носят нашивки капи
танов. Почему я об этом го
ворю? Да потому, что мо
им первым корреспондентом 
была женщина. И первый 
голос, который прозвучал в 
моих наушниках, был жен
ский. Ах, что это был за го
лос! Слово «ангельский» не 
идет е ним ни в какое срав
нение. Снял наушники — 
звучит. Звучит он и сейчас 
победной музыкой моему 
терпению и старанию. Я 
услышан! Я принят! Я по
нят!

В аппаратном журнале 
появилась первая запись: 
«11 нюня 1961 года. Время 
20 часов 17 минут. Киров
ская область, г. Белая Хо- 
луница. Куфтырева Клава».

Прошло время. Пришел 
опыт. Окреп голос. Наладил 
связь со всеми районами на
шей необъятной Родины. 
Казалось бы, ну что еше на 
до? Тебя "все слышали и ты 
всех. Но понимаю, что это
го мало Мизерно мало. Для 
любопытства и познания не 
существует четких графиков 
и стандартных пределов.

Самостоятельно изучил 
телеграф, выучил междуна 
родный любительский код. 
Очень много времени ушло 
на совершенствование аппа
ратуры. Пайка, клепка, сбор 
ка — все своими руками. И 
вот наступил 1965 год. Тог
да впервые вышел в эфир 
на телеграфном радиопере 
датчике.

Существуют три участни
ка, три свидетеля тех радо
стных мгновений. Алексей, 
рация и настольный жур
нал. Рация не выключалась,

Журнал м  закрывался,
Алексей не вставал из-за 
стола. И результаты не за
ставили себя долго ждать.

В  соревнованиях по ра
диосвязи на КВ, посвящен
ных 34-му традиционному 
Празднику Севера, Абаку
мов завоевал первое место 
и получил диплом первой 
степени. В том же году на
ладил двухстороннюю связь 
с полярной станцией на Но
вой Земле. Потом — с 
дрейфующей станцией СП- 
15. «Разговаривал» с атом
ным ледоколом «Ленин».

— Я переделал переда
точный ключ. Сделал его 
электронным. Сейчас мень
ше трачу усилий при рабо
те и легко регулирую ско
рость передачи.

Коль уж мы заглянули в 
окно этой чудо-комнаты, то 
давайте попросим разреше
ния у хозяина полистать 
его аппаратный журнал. 
Центральный ради о к л у б 
имени М. Т. Кренкеля за 
проведение двухсторонних 
радиосвязей (наблюдений) е 
любительскими коротковол
новыми радиост а и ц и я м я 
шести континентов мира на 
различных любительских ди
апазонах наградил Алексея 
дипломом I I I  степени.

— Есть ли разница в ра
боте телефоном на У К В  и 
телеграфом на К В ?

— Да. И очень большая 
Если У К В  — ружье, то КВ  
— ракета Это дальнобой
ная связь Об аппаратуре я 
уже говорил. Кроме того, 
повышается оперативность, 
дисциплина, берешь на се
бя огромную ответствен
ность. Тут ты являешься 
представителем первого * 
мире социалистического го
сударства. А знаете, какая 
гордость охватывает тебя 
от того сознания, что ты 
везде «присутствуешь» —на 
холмистой Аляске, в степ
ной Монголии, островной 
Японии

•— А о чем, если не сек
рет, ваши «разговоры»?

— Секрета в этом ника
кого не г. Мы обмениваемся 
сведениями- об аппаратуре, 
устройстве антенны, как 
проходят разбираемость, 
слышимость, тон, сигнал. 
Интересуемся погодой. За 
окном пурга, а в наушни
ках знойная Бразилия. Ин
тересно. После каждой свя
зи обязательно обмениваем
ся карточками-квитанция
ми. В  них зафиксирована 
вся встреча. У  меня таких 
карточек окол®,пяти тысяч.

— Были ли у вас с кор
респондентами л и ч н ы е  
встречи?

— Были. И неоднократно. 
Увлечение радиоделом по
могло мне приобрести мно
жество друзей как в нашей 
стране, так и за рубежом.

— Каковы ваши пожела
ния, плавы?

— Во многих городах 
нашей страны есть коллек
тивные радиостанции, при
надлежащие радиокружкам 
городских станций юных 
техников. Мальчики и де
вочки пробуют силы в ква
лифицированных соревнова
ниях. Кроме коротковолно
виков на этих станциях за
нимаются «охотники на 
лис», конструкторы. Клубы 
активно пропагандируют ра
диоспорт, что, кстати, по
могает борьбе с радиохули- 
ганами. Очень хотелось бы, 
чтобы и в Ковдоре была 
создана подобная станция.

Накануне Праздника По
беды, 8 мая (00.00—24 00), 
проводятся международные 
соревнования по радиосвя
зи на КВ  под девизом «Ми
ру—мир». Каждая радио
связь, проведенная внутри 
континента, оценивается в 
одно очко, радиосвязь меж
ду континентами — в три 
очка. Результат определяет
ся как произведение с<?ммы 
очков зз связи на всех ди
апазонах на обший множи
тель. Им является сумма 
сторон и территорий, с ко
торыми установлена связь 
на всех диапазонах Хочу 
принять в них участие.

В. ЛЕ БЕД Е В ,
помощник машиниста
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Выбор цели
Подруги обступили Ната

шу Ершову. Она рассказы
вает о техникуме, о препо
давателях, о геологии. Сво
ей геологии. Девчонкам не
много даже завидно: хоро
шо ей, она уже выбрала до
рогу в жизни, кончит техни
кум, будет заниматься лю
бимым делом. А тут — 
еще думаешь, гадаешь.

Но, вообще говоря, теперь 
все меньше колебайий. Все 
чаще в разговорах ребят 
слышишь уверенное: «Я бу
ду,..» взамен «Может быть, 
буду...».

Наверное, немало помог 
укрепиться в выборе буду
щей профессии Петр Алек
сеевич Пожаров. Он орга
низовал' встречи с предсга-

Шли приготовления. Кто- 
то рассаживался, кто-то 
просто слонялся по залу. 
Устроители (десятый «Б») 
разносили чай и конфеты.

Что собираешься делать 
там, за школьным порогом?

— Поеду учиться.
— И ты? И ты? И ты?
— Уеду. Уеду. Хочу 

уехать. Уеду на учебу...,
— А все-таки такую 

мысль допускаете, что при
дется сразу возвратиться?

—  Отчего же, допуска
ем...

— И на какое бы ты, на
пример, пошел предприятие?

На сцене продолжается 
«Юморина». Сережа Каве
рин притворяется и доволь
но похоже, дедом Щука- 
рем (благо, только-только 
проходили» по программе), 
Лена Толстова похоже ока
ет, рассказывая одну из'бе- 
ловских «Бухтин вологод
ских». Какое-то сугубо ка- 
веэнное задание получают 
художники из всех трех 
классов.

вителями более десяти про
фессий.

Побывали у нас и элек
трослесарь, и шофер, и гео
логи, и штукатур-маляр, и 
даже юрист. Особенно за
помнилась встреча с лабо
рантом химлаборатории. 
Мы не только получили 
представление о том, какое 
применение могут получить 
школьные знания по химии, 
но соприкоснулись с твор
ческой, созидающей ролью 
этой науки в современном 
цехе, в современной лабора
тории.

А некоторых — как нашу 
бывшую одноклассницу На
ташу Ершову — к выбору 
профессии подвели беседы о 
геологии. Представитель

геологической службы «Ков- 
дорсдюды» П. А. Пожаров 
-о многом рассказал нам: и 
как сам, в свое время, вы
бирал профессию, и как 
будничное, повседневное 
сплетается в геологии с ро
мантикой. А после беседы 
со штукатуром - маляром 
многие заинтересовались 
стройкой.

Один из классных часов 
мы посвятили разговору: 
кем же все-таки собираемся 
быть? Это ведь — не в ан
кете, не в случайном раз
говоре, а лицом к лицу со 
своими товарищами-одно- 
классниками объявить: «я
выбрал»! И было видно: ре
бята уже многое решили 
для себя.

J1. МОЛОДКИНА, 
комсорг 10 «Б» класса 
школы № 18.

Думайте, мальчики! 
Думайте, девочки!

— ...Я бы пошел в строи
тельство. Газоэлектросвар- 
щиком.

— А представляешь себе 
эту работу?

— Да нет. Просто так. 
Вообще-то это на всякий 
случай, про запас.

— А я, может быть, пой
ду в верхолазы.

— Романтика?
— А чем плохо?
Да, ребята еще целиком 

по эту сторону школьного 
порога. Многое пока смутно.

О чем говорят за столика
ми? О том, что завтра физ
культура вторым уроком. О 
новых пластинках. Количе
стве цилиндров в моторе. О 
рентгеновском излучении. О 
новом платье.

Про будущее тоже гово
рят. Вот у этих девушек 
уже твердое решение: вмес

те собираются поступать в 
торговый техникум.

— И все-таки, чем ты ру
ководствуешься, планируя 
будущую свою профессию? 
Интересом? Способностями? 
Престижем?

Показалось, что где-то, у 
кого-то промелькнула ехид
ная улыбочка: мол, не знае
те, что ли, единственного мо
тива? Хочется думать, что 
это только показалось. По 
случаю первого апреля.

Дальше танцевали. Вы 
брали даже «мисс Юмори
на». И смеялись. И задумы
вались.

Осталось всего два меся
ца, Но разве все решится 
за май-июнь? Это только 
самые-самые первые реше
ния. И сколько их еще 
впереди,.,

А, ЗБАРСКИЙ.

Зеленая 
аптека

Вначале щедра природа к 
человеку, понимающему ее 
и умеющему пользоваться 
ее дарами.

Наступил срок сбора мо
лодых листьев березы. Ис
пользуют их в свежем ви
де, применяют как моче
гонное и потогонное сред
ство, а также при ревматиз
ме. Листья березы завари
вают кипятком и делают 
компрессы на суставы (рев
матизм) или на поражен
ные участки (ожоги, про
лежни) .

Важно не пропустить на
чало сбора листьев брусни
ки. Их'собирают до цвете
ния. Сушат листья при тем
пературе 25-30 градусов, 
рассыпая их тонким слоем. 
Применяют в виде отваров 
и чая при мочекаменной бо
лезни, подагре, циститах 
как мочегонное и дезинфи
цирующее средство.

Работники аптеки прокон
сультируют вас, как гото
вить настой из листьев бе
резы для внутреннего упо
требления, а также настои 
из листьев брусники.

Г. АФАНАСЬЕВА, 
заместитель заведую
щей аптекой № 38.

«НЕДОВОЛЕН? 
ПИШИ НА СЕБЯ 

Ж АЛОБУ!»
Недолгой была радость 

рабочих вермикулитовой 
фабрики по поводу откры
тия столовой. С каждым 
днем качество обедов (по
ставщик — столовая-заго
товочная) изменялось не в 
лучшую сторону, вдобавок 
пищу привозили не вовремя.

16 марта нас порадовали 
кислым супом. Столовую 
закрыли, суп взяли на ана
лиз, теперь ответ должна 
дать санэпидстанция. Но 
скоро ли?

Такую удобную форму, 
как обеды по абонементам, 
тоже употребили не на поль
зу. Того, кто не приобрел 
абонемента (пришел с вы
ходных, после болезни, из 
отпуска), уже не покормят. 
Командированные — «чу
жие», им никаких обедов. К 
тому же, я сравнил меню 
со столовой № 2. Там та
кой же обед стоит 55 копе
ек, а не 70, как у нас. Да и 
добавку чуть что взять 
можно. А у нас — обед 
комплексный. Наелся — не 
наелся, говори спасибо и 
уходи.

В. ВАСЕНЕВ, 
электрослесарь верми
кулитовой обогатитель
ной фабрики.

+  ВЫ НАМ ПИСАЛИ ф:

«Паровой»... подвал
Жильцы дома № 16 в

Микрорайоне обратились в 
редакцию с жалобой, что в 
подвале дома постоянно 
сыро из-за просочившегося 
пара. Редакции отвечает 
механик паросилового хо
зяйства рудника «Ковдор» 
В. В. Сулягин:

— Теплотрасса от дома 
,№ 16 в Микрорайоне обслу
живается Ж КО  ГОКа «Ков-

дорслюда». Зимой в канал 
теплотрассы попадает вода, 
которая нагревается и под
ступает по каналу в подвал 
дома № 16 в виде пара. 
Для устранения необходи
мо отключить теплотрассу 
на длительный период, что 
невозможно в отопительный 
сезон.

Ремонт запланирован на 
нюнь 1977 годаь

Нынешний учебный год для школьной библиотеки, как и для всей Ёнской ш ко 
лы. начался с новоселья. Переехали все 9.348 томов (а сейчас их еще больше).

Библиотека — верный помощник и школьников, и учителей. При ней создан 
фонд учебников; библиотекарь Л .М . Володина организует книжные выставки и об
зоры, многие классные часы, сборы, утренники также начинаются с библиотеки 

На снимке: ребята младших классов готовятся в школьной библиотеке к клас
сному часу на общественно-политическую тему.

Фото А. Жукова.

А
ГАЗы 
под «газом»

Серьезных происшествий 
на дорогах в первую неде
лю месячника не было. Од
нако, некоторые водители 
упорно не желают прекра
щать вольности в трактов
ке правил.

В цехе подготовки.произ
водства Ковдорского ГОКа 
сразу двое — С. Чуриков и 
В Антипенко — не призна
ют знака «Проезд без оста

новки запрещен». В. Наза
ров из цеха технологическо
го транспорта ездит не 
включая левый задний фо
нарь, потому что фонарь 
висит лишь для формы — 
привязан проволокой, что
бы не потерять.

А Васюков (автотранс
портная контора треста 
«Ковдорстрой») не боится 
потерять даже колеса — 
не затягивает гайки. Впро
чем, он может потерять и 
свой ГАЗ-51: на ручной, ни 
ножной тормоза не дейст
вуют. Его коллега Беляев 
на такой же машине из уп
равления механизации стро
ительства ездит без ручных 
тормозов, рессоры разбол
таны. Вряд ли он. чувству
ет себя уютно в кабине —

ведь дверца не закрывает
ся.

Наконец, В. Королев из 
подхоза ОРСа Ковдорского 
ГОКа не внял предостере
жениям и выехал на маши
не ГАЗ-53 в нетрезвом сос
тоянии. Нарушитель нака
зан.

Хотя по случайному сов
падению все нарушители 
управляли автомобилями 
марки ГАЗ, виновата, ко
нечно, не машина Горьков
ского автозавода, а горе- 
водители. Будьте внима
тельны за рулем любого 
транспорта, любой марки.

Месячник безопасности 
движения продолжается.

Б. ПЕТРУ К. 
инспектор дорожного 
надзора.

•  ЗРИ В КОРЕНЬ!
В четыре года Алеша на

чал осваивать азбуку. Гу 
ляя с бабушкой, читает вы
веску «Почта» по буквам:

— Папа, Оля, часы, тэ, 
Алеша.

Дома, мама, показав ему 
букву Н, сказала;

— Это Н.
Алеша сразу перевел ее 

на язык слов:
— Это «на, покушай!»

ф ПОЛИГЛОТ
Мама Алеши и дед не

много говорят ио-немецки. 
Алеша в четыре года уже 
знает, что есть русские н 
немецкие слова. Однажды 
он сообщает:

— Мама, я сейчас зевнул. 
По-немецки это называется 
«амкнул».
ф ПОЛОЖЕНО —  

ОТДАЙ
Пятилетнего Алешу ба

бушка повела в детский сад, 
он не ходил довольно дол
го тула. Она уговаривает:

— Летом, Алешенька, 
ты сам будешь с Бобкой 
(собачкой) ходить.

— Нет, летом у меня бу
дет отпуск.

А. УГРЮ МОВ,
пенсионер.

•  СКОЛЬКО НАС?
Ирочке Степанович 2 года 

5 месяцев. Надела я на нее

белый халатик, подвела к 
зеркалу, говорю:

— Ты теперь как тетя 
Люба.

Она посмотрела на меня, 
на отражение в зеркале и 
проговорила:

— Две тебя и две меня. 
Ф  УТОЧНИТЕ

КООРДИНАТЫ
Леночке Хватик 2 года 2 

месяца. Я сказала:
— Дети, посмотрите, сол

нышко взошло!
А Лена спросила:
— В какую дверь?

J1. т у х к а н е н ,
медсестра ясли-сада 
«Солнышко».

ф ПРОПОЛКА
Виталику 5 лет. Он ест 

зеленые щи, но аккуратно 
раскладывает листики шаве- 
ля по краю тарелки. Мать 
говорит:

— Зачем ты вынимаешь 
самое вкусное?

— А я не люблю суп с 
кустами!
ф ВОТ ТАКИЕ 

СЕМЕЧКИ
Виталику шесть лет;
— Мама, знаешь, как$я у 

нас семья?
— Какая?
— Семялюбивая.
—  ??
— Мы все любим семечки. 

ф НТО БЫ ВЫ
БЕЗ МЕНЯ 
ДЕЛАЛИ!

Мать занята домашними 
делами, а Виталик всюду 
лезет, всюду сует свой нос.

— Виталик, ну что ты 
всюду суешься? Ты прямо 
какой-то вездесущий!

— Я не вездесущий, я 
вездепомогающий!

Н. АНДРИАСЯН, 
старший инженер 
ОКСа.

Редактор Я. МАХ ЛИН.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

6 мая — Торжественное 
р о б р а н и е ,  посвященное 
Празднику Победы (19).

7 мая — Конкурсный ве
чер коллектива рудника 
«Железный» (19).

8—9 мая — Танцеваль
ные вечера (20).

10 мая — Вечер отдыха 
избирателей. Концерт худо
жественной самодеятельно
сти (19).

к и н о
6 мая — «Ну, погоди!», 

8-й выпуск (10-30).
7 мая — «Последний пат

рон» (15).
8 мая — «Тренер» (14)} 

«Я верю» (16, 18).
9 мая — «Тренер» (14); 

«Белый пароход» (16, 18).
11 мая — «Загадочное 

похищение» (18-15, 20, 22).
12 мая — «Мои дорогие» 

(18-15, 30, 22).
13 мая — «Ну, погоде}» 

(10-30).
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
6—8 мая — «Восхожде

ние» (12, 14, 16, 18, 20, 22).
9 мая — «Преданность», 

две серии (12, 15, 18, 21).
•10— 11 мая — «Поруган

ная честь Катарины Блюм» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

12— 14 мая — «Центровой 
из поднебесья» (12, 16-30, 
18-15, 20, 22); «Вальтер за
щищает Сараево», две серии
(14). ^

БЕЗ ПЕРЕСАДКИ
Во изменение объявленно

го ранее, прицепные вагоны 
Ковдор — Москва (к поез
ду 81182 Никель — Моск
ва) первый раз из Ковдора 
будут отправлены 13 мая 
1977 года в 16-00 и далее 
ежедневно до 16 сентября.

Администрация.

ПРИОБРЕТИ . 
СПЕЦИАЛЬНОСТЬ

В учебно-курсовом ком
бинате Ковдорского ГОКа 
с 27 мая открываются кур
сы машинистов сушильных 
барабанов.

За справками обращать
ся по телефону 4—5—4.

ВСЕГДА 
ПОЖАЛУЙСТА!

Приемный пункт химиче
ской чидаки и крашения 
одежды, расположенный по 
адресу: г. Ковдор, уп. Слю
дяная, д. 1, кв. 1, открыт во 
все дни недели (кроме вос
кресенья) с 10 до 20 часов 
без перерыва ка обед.

БЕГОМ-АРШ!
Клуб любителей бега 

«Бессмертник» приглашает 
всех ковдорчан участвовать 
7—8 мая во всесоюзном 
заочном пробеге, посвяшен. 
ном Празднику Победы.

Условия следующие: все 
желающие в эти дни выхо
дят на свои обычные про
торенные маршруты. По
старайтесь пробежать без 
учета времени максималь
ную для себя дистанцию, 
а о результатах сообщить в 
Совет клуба любителей бега 
«Бессмертник», который на. 
ходится в методическом 
кабинете физкультуры шко
лы № 18. Сведения пода
вать на почтовой открытке, 
указать фамилию, имя, от
чество, год рождения, мес
то работы и количество- на
беганных километров.

Внимание... На старт! 
Совет клуба любителей 
бега «Бессмертник».

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КО Н О ВАЛО ВА , Н. П. 
ВА РН И Н А , верстала В. А. КО 
СТИНА, клише нарезал Л. Д. 
НАБАТОВ, печатал на ротаци
онной машине В. УШ А КО В.

ф  МЕСЯЧНИК БЕЗОПАСНОСТИ ДВИЖЕНИЯ ♦  = :♦  УСТАМИ МЛАДЕНЦА ДАЕМ СПРАВКУ ф
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♦  РИТМ СМЕНЫ ♦

Мастер дела не боится
На днях опубликовано 

Постановление ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР 
«О мерах по дальнейшему 
повышению роли мастера 
производственного участка 
промышленных предприя- 
тий и строительных органи
заций». Газеты пришли на 
праздники, но это не поме
шало активному обсужде
нию Постановления в цехах 
комбината. Мы попросили 
двух мастеров смен участ
ка дробления поделиться 
своими мыслями о том, как 
руководители среднего зве
на могут влиять и влияют на 
выявление резервов про
изводства.

М. П. Напалков, мастер 
смены N® 4. Действую
щие мощности на дробле
нии позволяют нам дробить 
дев'ять с половиной мил
лионов тонн руды в год. 
Однако к концу пятилетки 
выход дробленой руды дол
жен возрасти до 12 миллио
нов тонн. Это только 
на нынешнем оборудова
нии, без учета расширения 
участка по проекту четвер
той очереди. Возможности 
для этого есть как внутри 
участка, так и во «внешних 
связях». Анализы за март 
и апрель показывают: план 
выполнен за счет третьей 
декады.

Я И. Куриков, мастер 
смены N® 3. Мы как то под
считали, что уже сейчас 
могли бы подойти к цифре 
двенадцать. Если, во-пер
вых, увеличить межремонт
ный период (без ущерба 
для оборудования, конеч
но), во-вторых, сократить 
время плановых ремонтов. 
Узловой ремонт практику
ется лишь частично. А этот 
передовой метод дает 
большой выигрыш во вре
мени. Пока снимем щеку 
или конус дробилки, сгру
зим на ремплощадку, рас- 
футеруем, поставим новую 
броню, закрепим, лишь

♦  9 СЕКЦИЯ ♦

Совместно
На пусковом комплексе 

расширения Ковдорского 
ГОКа 1977 года создана и 
утверждена совместным ре
шением парткомов треста 
«Ковдорстрой» и Ковдор
ского ГОКа неуставная пар
тийная группа. Задача груп
пы — координировать уси
лия коммунистов треста 
«Ковдорстрой», Ковдорско- 
гв ГОКа и субподрядных 
организаций на ответствен
нейшем объекте года. В ка
честве первоочередных бы
ли поставлены задачи: улуч
шить наглядную и устную 
агитацию, регулярно за
слушивать ответственных 
от строителей и представи
телей ГОКа о ходе выпол
нения графиков.

При неуставной группе 
создан корреспондентский 
пост, в который входят на
чальник участка обогащения
A. П. Химченко (руководи
тель корпоста), начальник 
управления «Промстрой-1»
B. Я. Попытайленко, началь
ник участка «Металлург- 
прокатмонтажа» А. М. Лав
ров.

А. СИЛИС,
секретарь неуставной 
партийной группы, мас
тер «Металлургпро- 
катмонтажа».

тогда узел идет на свое 
место. Запасных нет. Прав
да, если бы они были, их 
негде разместить на тесной 
ремплощадке. Когда ре
монтируем ЩКД, то вся 
площадка загромождена уз
лами, пройти негде, не те 
что найти место для запас
ных деталей.

М. П. Напалков. А вне
плановый ремонт, аварий
ные остановки? Лучше бы 
их совсем избежать, но по
ка они есть, надо учиться 
действовать оперативнее. 
Мелкие неполадки техноло
ги могут устранить сами, 
без ремонтников. Хуже, ес
ли не обойтись без газорез
ки и электросварки. Зна
чит, технологам дробления 
надо овладевать смежными 
специальностями резчика 
или сварщика.

Решающее мнение при
надлежит руководителям 
мехслужбы и электрослуж
бы. Мы же должны опера
тивно сообщить о случив
шемся. Здесь иногда под
водит диспетчерская служ

ба. Телефоны есть не у 
каждого, а с машиной, что
бы съездить за специалис
тами, бывают задержки,

Л. И. Куриков. В послед
ние годы появилось много 
датчиков. Забита течка — 
у оператора на пульте за-, 
жигается лампочка. Не 
вполне оправдывают себя 
металлоискатели, обнару
жить железо среди желез
ной руды не так-то просто, 
К тому же реле срабатыва
ет не на любой металл — 
на марганцовистую сталь, 
например (зуб ковша эк- 
скватора), не реагирует. 
По понятным причинам не 
принимаются электромаг
ниты. В этом направлении 
надо думать.

М. П. Напалков. Кстати, 
металла в руде стало по
падаться значительно мень
ше. Спасибо горнякам, ут
роили бдительность. Реже 
встречаются и негабариты, 
посторонние предметы 
(доски, бревна).

А что зависит от нас? 
Работает одна нитка на

крупном дроблении, две 
нитки на средне-мелком 
(то есть — без резерва), 
пятнадцатый конвейер не
заменим, без него не обой
тись, Нет выбора — если 
обогащение не принимает, 
то мы не можем дро
бить: склад дробленой ру
ды выключен (сейчас там 
складируется маложелезис
тая руда для опытной фаб
рики). Но это тема другого 
разговора.

Л. И. Куриков. Кстати, 
оборудование склада дроб 
леной руды давно нужда 
ется в замене.

М. П. Напалков. Все one 
ративные решения прини
мает мастер. А текущая ин
формация — в руках опе
ратора. Разграничение обя
занностей помогает делу.

Л. И. Куриков. Каждая 
смена несет неожиданнос
ти, даже самая формально 
текущая. А ты — мастер, 
ты имеешь право и обязан 
принимать решения.

Е. Т.РУБИН.

Оперативность и энергич
ность — вот те качества, 
которые отличали Анатолия 
Петровича Воронина в роли 
мастера участка П РР  цеха 
подготовки поризводства и 
выдвинули на пост началь
ника участка. Расслаблять
ся некогда, большой объем 
самых разнообразных ра
бот требует постоянного 
внимания и мобильности. 
По ходу рабочего дня при
ходится контактировать с 
представителями всех це
хов комбината. Разгружа
ются вагоны, отправляются 
вагоны, перевозятся мате
риалы, оборудование. И ес
ли не возникает накладок, 
все идет ритмично и орга
низованно, то это во многом 
благодаря начальнику уча
стке коммунисту Воронину.

♦ В НОМЕР! ♦
Полугодовой план к 

ДОСТОЙНМЙ ПРИМЕР дню выборов обязалась
выполнить коллективы 

бригад треста «Ковдорстрой», возглавляемые П. А. 
Корнюхом и В. И. Горшковым («Промстрой-1»), А. Г. 
Ливадным («Промтяжстрой» ), И. М. Шляжасом и 
П. А. Сапрйным («Промстрой-2»), Ю, Ф. Зарубиным 
(«Промжилстрой»), М. Н. Круталевич и В. Т. Шабало- 
вой («Отделстрой»),

Авторемсйт'ни«к авто» 
ПОЛНАЯ ГОТОВНОСТЬ транспортной конторы

треста «Ковдорстрой» 
нам.етили план первого полугодия по техническому об
служиванию автомобилей завершить к 25 июня, сокра
тить внутрисменные простои на десять процентов, повы
сить коэффициент готовности автопарка на три процен
та, выполнить задание по сбору ме-таллблома к еемнад- 
цатому июня.

х'НА ДВА МЕСЯЦА 
РАНЬШЕ

Йтицввоот п о д х о з * 
ОРСа Ковдорского ГОКа 
30 апреля выполнили по» 

лугодовой план по производству яиц, тем же днем от
мечено задание пяти месяцев по производству мяса. Хо, 
рошие показатели та^же по молоку и овощам, план че
тырех месяцев был завершен досрочно, 22 апреля.

)♦  МЕЖОТРАСЛЕВОЕ ф

Итоги первого квартала
Коллектив Оленегорского 

горно-обогатительного ком. 
бината, В марте план реа
лизации продукции выпол
нил не 102,6 процента, с на
чала года — на 101,3 про
цента. Дополнительно .по
требителям отправлено 
сырья соответственно на 
126,7 тыбячи рублей и на 
192,5 тысячи рублей. В мар 
те коллектив выработал в 
счет обязательств 5,9 тыся
чи тонн железного концент
рата, за квартал— 11,2 тыся
чи тонн. Содержание желе
за в концентрате составило 
65,6 процента, что на 0,1 
процента превышает,плано
вую норму. Горнообогатите- 
ли Оленегорска выдержали 
норму оборота вагонов пар
ка МПС, Производитель
ность труда в марте соста
вила 103,9 процента к плану, 
с начала года — 100 про
центов.

Коллектив Октябрьской 
железной дороги не сооб
щил результаты своей ра
боты. По вине железнодо

рожников этой магистрали
горняки Оленегорска недо 
грузили Череповецкому ме 
таллургическому заводу 
марте 30,7 тысячи тонн же 
лезного концентрата, сорва 
на была также поставка бок 
ситов из Пикалева.

Коллектив Череповецко 
го металлургического заве 
Да мартовский план реали 
заций продукции выполнил 
на 102,4 процента, а квар
тальный — на 101. В марте 
потребителям отгружено 
дополнительно продукции 
на 2 миллиона 600 тысяч 
рублей, а с начала года — 
ка 3 миллиона 113 тысяч 
рублей.

14.520 тонн кокса, 28,332 
тонны., агломйрата, 11.625 
тонн чугуна, 167 тонн ' ста
ли, 15.424'тонны проката — 
таковы сверхплановые по
казатели коллектива заво
да за квартал.

Производительность тру
да в марте составила 100,9 
процента, а за квартал — 
100 процентов.

ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ ф

Р ав н ен и е-н а  правофланговых
В апреле на руднике «Же. 

лезный» в школе передо
вых методов труда прово
дил занятия старший маши
нист бурового станка С. С. 
Тихомиров. Сергей Степа
нович пользуется заспужен- 
ным авторитетом в коллек
тиве. За тринадцать лет тру. 
да на участке он отшлифо
вал свои, только ему при
сущие методы работы. А 
участие в монтаже и в 
освоении новой буровой 
техники позволили Тихоми
рову досконально изучить 
поступающее на рудник 
«Железный» оборудование.

Сейчас на руднике внед
ряются высокопроизводи
тельные станки СБШ-250МН, 
конструкция которых по
зволяет бурить наклонные 
скважины. Из семи станков 
— пять уже новой модер
низированной серии. Станки 
заменяются постепенно. По
этому есть возможность на 
каждой новой машине ис
пользовать накопленный со
седями опыт.

Среднесменная произво
дительность на участке за 
'I квартал 1977 года по срав

нению е I кварталом 1976 
года возросла на 69,6 про
цента, средняя производи
тельность в месяц на один 
станок выросла за этот же 
период на 25,9 процента. 
Экономические показатели 
говорят о хорошей работе 
коллектива участка в целом,

Но возможности роста 
Производительности труда и 
снижения себестоимости 
еще не исчерпаны. И одним 
из рычагов являются школы 
передовых методов труда. 
С. С. Тихомиров посетил 
все рабочие места, участво. 
вал в планово-предупреди
тельных ремонтах станков. 
Он отметил не только хоро
шие стороны и недостатки 
каждого обучающегося в 
школе, но и особо подчер
кивал недочеты в организа
ции труда. Подмеченные 
С. С. Тихомировым конст
руктивные недостатки стан
ка СБШ-250МН будут систе
матизированы и отправле
ны на завод-изготовигель.

Итоговые занятия, в ко
торых приняли участие ма
шинисты буровых станков и 
инженерно-технические р а 

ботники участка, подчерк 
нули, что школы передового 
опыта способствуют позы 
шению производительности 
труда, оснащению каждо 
го рабочего методах\и и 
приемами работы передо: ч 
ков.

Н. КУД РЯВЦ ЕВА , 
инженер техбюро руд
ника «Железный».

ОТ РЕДАКЦИИ. Этот 
материал уже был готов к 
печати, когда пришло сооб
щение, что экипаж бурово
го станка Сергея Степано
вича Тихомирова шестого 
мая завершил программу 
двух лет пятилетки и рабо
тает в счет января семьде
сят восьмого года. На лице
вом счету экипажа 67.650 
погонных метров взрывных 
скважин. То есть в месяп бу. 
ровики проходили более 4,2 
тысяч метров.

ВПЕРЕДИ — 
ЧЕТВЕРТАЯ

Производственно - массо
вая комиссия профкома 
Ковдорского ГОКа подвела 
итоги соревнования сквоз
ных смен за апрель. Побе
дителем признан коллектив 
сквозной смены № 4, руко
водители по участкам: А. Г. 
С е с ю н и н (экскавация), 
Н. П. Шмаков (транспорта- 
ровка) и М. П. Напалков 
(дробление), диспетчер ком
бината Л. П. Гурьева.

О
Немногие слесари в цехе 

технологического транспорта 
могут «похвастать» четвер
тым разрядом. Юрий Ива
нович Кукушкин — один из 
них. Неудивительно, что он 
признан лучшим по профес
сии по итогам первого квар
тала.

О
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Праздник Победы
На торжественном собра

нии общественности города, 
на митинге, во время возло
жения венков к братским 
могилам вновь и вновь 
прозвучали слова глубокой 
благодарности поколению 
советских людей, что вы
несло на своих плечах всю 
тяжесть Великой Отечест
венной войны Хорошо ска
зала бывшая санитарка Ле
нинградского фронта, бу
фетчица столовой № 1 Анна 
Яковлевна Слюсаревская:

— Память о войне, па
мять о павших героях на
всегда сгустком крови за- 
пеклась в сердце каждого 
советского человека.

9 мая. В этот мирный ве
сенний день фронтовики 
вновь и вновь возврата, 
лись в незабываемый 1945-й. 
Странно, а ведь я тогда 
праздновал его в мирной 
обстановке. В середине ап
реля отправили на излече
ние в госпиталь Но попро
сился домой. С 1939 года, 
со дня призыва в армию, 
там не был. Когда ездовой 
из райкома примчался с 
радостной вестью — уж не 
помню, как выскочил на 
улицу. Хотя до этого каж
дый шаг давался с трудом. 
Митинг в селе, митинг в 
районе. Гляжу с трибуны — 
женщины плачут. И не на

мою звезду Героя смотрят, 
а на меня. Мужики, кто с 
руками, с ногами — все на. 
фронте.

А в конце мая вернулся в 
свою часть, в Прибалтику. 
Окруженная фашистская 
группировка давно сдалась. 
А нам, саперам, работы еще 
хватало. До 1946 года, до 
демобилизации по болезни, 
разминировал оставшиеся 
минные поля в районе Кау
наса и Лиепаи. Каждый 
день, как в бой. Два солда
та из моего взвода погиб
ли, у замкомвзвода — руки 
отбрвало. А случалось это 
уже после того, как празд
новали Победу над импе
риалистической Японией 
Уж больно много попада
лось неснимаемых мин, ко. 
торые только взрывать.

После торжественного ми 
тинга на площади Ленина, 
посвященного Празднику 
Победы, ковдорчане напра
вились к братским могилам, 
чтобы возложить венки 
Впереди — ветераны Вели
кой Отечественной войны.

Фото А. АЗАРЕН КО .

обезвредить — невозможно 
А поля требовали посевов 

Нынешний Праздник По 
беды отмечал в новой квар 
тире. Второй год на пенсии 
На обогатительном комплек 
се Ковдорского ГОКа рабо 
тают дочь, зять, сын — 
шоферит. Оба отслужили 
срочную службу, оба — по 
два года Оба добросовест 
но осваивали армейские 
специальности. Уверен, если 
случится — нынешние вой 
ны превзойдут славу отцов 
Но пусть они лучше служа: 
в мирное время.

Ф КОНОВАЛОВ, 
Герой Советского Со
юза, кавалер ордена 
Отечественной войны 
I степени, гвардии лей
тенант в отставке, ве
теран труда.

Сквозь огонь и дым
После окончания военно- 

медицинского училища я 
служила старшей операци
онной сестрой в отдельном 
медсанбате, приданное ме-, 
ханизированному корпусу В 
корпусе были танки, «катю
ши», бронетранспортеры и 
т. д. Поэтому его перебра
сывали на самые трудные 
участки, фронта. Жаркие 
боевые схватки были, на

Украине, у озера Балатон, 
Араде-Маре.

Перед боем медсанбату 
выдавали координаты, где 
развернуться. Если не было 
подходящего помещения, 
развертывались в палатках 
Свет или от движка, или от 
импровизированной лампы 
— сплющенные гильзы г фи. 
тилем Посреди палатки печ
ка из железной бочки На

крыт стерильный стол, опе
рационная сестра застыла 
с сомкнутыми у груди рука, 
мн. Бинты, вата — все го
тово.

Последний бой, в котором 
мы принимали участие, 
длился более двух суток 
Эго было под Брно, на под. 
ходах к Восточной Пруссии. 
Там у гитлеровцев была 
построена многорядная ли
ния специальных укрепле
ний, подземные военные за
воды, и брать этот стальной

кулак было особенно труд
но.

Потом медсанбат был пе 
реброшен на Дальний Вое 
гок. И только в 1947 году 
я смогла поступить в Ом 
ский медицинский институт 
Врачебный стаж уже свыше 
20 лет, а кажется — еще в 
жизни так мало сделано.

А. СТРАУМАНИС, 
врач-ординатор профи
лактория, капитан ме
дицинской службы за
паса.

♦  ПРОФЕССИЯ —, СТРОИТЕЛЬ

И з многих  
слагаемых

Строитель наших дней — 
профессия в извесной ме
ре универсальная. В ком
плексной бригаде выставля
ют арматуру, опалубку, 
укладывают монолитный 
железобетон, монтируют 
сборные ’ железобетонные 
детали, а бывает — и ме 
таллоконструкции случается 
заниматься и кирпичными 
работами.

К тому, чтобы достичь 
полной взаимозаменяемос
ти, стремятся строители 
бригады П. А. Саприна 
(«Промстрой-2»). Смежны
ми профессиями (подчас, не 
одной) владеют здесь все 
кадровые рабочие. Не слу
чайно бригада ставит перед 
собой все более высокие 
задачи. Сейчас обязатель
ство бригады — выполнить 
полугодовое задание ко 
дню выборов.

Цех железобетонных из
делий бригада начала с «ну
ля» и готовит к сдаче и 
Ill-ему кварталу С месяч
ными планами этого года 
справились успешно 8 ап 
реле освоена 101 тысяча 
рублей.

Р. ШМД Н Г В А ,
нормировщик «Пром- 
строя-2».

Нынешняя моя профес
сия нашла меня не сразу. 
Раньше был машинистом 
крана. В ФЗУ, где учился, 
готовили именно машинис
тов кранов — вот и пошел 
в машинисты. Кончил курсы 
мастеров. Сдавал на разря
ды — под конец работал 
по седьмому.

А приехал на Север, в 
Ковдор — и стал строите 
лем. Буквально с азов на
чинал — с пятого разряда 
крановщика на первый бе
тонщика. Отчего так? Ха
рактер, наверное, свое 
взял. Крановщик — работа 
малоподвижная, сидячая. 
Интересная, конечно. А по

Второе дыхание
мне все же — движение,
простор, разворот. Это все 
как раз и нашел на строй
ке.

Труд бетонщика очень
нелегок. И не только пото
му, что большие физиче
ские нагрузки. Тут еще осо 
бое чутье нужно: фунда
мента еще нет, а гы уже 
должен видеть всю конфи 
гурацию, подчас очень 
сложную. Впервые столк
нулся с чертежами. Прошел 
все зтапы — от удивления, 
поначалу даже недоумения, 
до настоящего интереса.

В 73-м году не АБОФ 
столкнулся с очень елож 
ным делом — бетонирова 
нием чаш сгустителей 
Сдал на 4-й разряд. Со 
временем доварили звено 
Овладел отчасти всем, что 
необходимо рабочему ком 
плексной бригады — и плот 
ницким делом, и ремесло,ч 
стропальщика, и монтаж 
ным. И теперь, вероятно 
могу себя считать полно 
правным строителем.

В. КРА ВЧЕН КО , 
б е т о н щ и к  «Пром- 
строя-1».

TzzTXZzzaxzzzzxsocaxcozert
( О . Р У Л И Ы Н
Н  SCOBAOP
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На обогатительном комплексе косметическим ремонтом занимается ремонтно- 
строительная группа. Штукатур-маляр Анна Александровна Бупевневя — одна из 
лучших работниц этой группы. Она ударник коммунистического труда, неоднократ- 
но поощрялась Почетными трамотами, благодарностями.

И не только за хорошие производственные показатели Айна Александровна еще 
и активный участник художественной самодеятельности. Песня — нередкий спутник 
ее в труде.

Фото Ю. Петрухина.

На предприятиях Ковяоре
началось выдвижение кан
дидатов в депутаты местных 
Советов. Собрание рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих обо
гатительного комплекса от
крыла секретарь партийного 
бюро Н. В. Мороз. Мастер 
смены участка сушки О. В. 
Чистов предложил выдви
нуть кандидатом в депутаты 
Мурманского областного 
Совета депутатов трудящих
ся оператора сушки Рома
нову Надежду Васильевну: 

— Надёжда Васильевна 
отлично справляется со 
своими рабочими обязанно
стями Я, как мастер, если 
нужно отлучиться, знаю, что 
Романовой можно поручить 
вести весь технологический 
процесс, и она не подведет.

Это предложение поддер
жали и другие выступив
шие. Они отметили активное 
участие Н. В Романовой в 
общественной жизни, в ра
боте комсомольской орга
низации.

Собрание единодушно по
становило выдвинуть канди
датом р депутаты Мурман
ского Совета депутатов тру
дящихся по Ковдорскому 
избирательному о к р у г у  
№ 90 Романову Надежду 
Васильевну и просило Н. В. 
Романову дать согласие бал- 
ютироваться кандидатом в

депутаты. Доверенными ли
цами избраны мастер учзст. 
ка сушки О. В. Чистов, мае. 
тер смены В А. Карпинский, 
оператор дробления А. Г. 
Колыбелкина.

На общем собрании ра
ботников управления меха
низации строительства тре
ста «Ковдорстрой» кандида
том в депутаты Мурманско
го областного Совета депу- 
татов трудящихся по Мур
манскому избирательному 
округу № 91 была в ы д в и н у . 
та компрессорщица УМС, 
член ВЛ КС М  Сакулнм* Зоя 
Александровна.

Проходят собрания ■ я* 
выдвижению кандидатов 
в депутаты Апатнтского > 
Ковдорского городских Со
ветов депутатов трудящих- 
ся. Коллектив обогатитель
ного комплексе выдвинул 
кандидатом в депутаты Аво. 
титского городского Совета 
депутатов трудящихся 
фильтровщицу участка сум» 
ки Головкину Нину Иппо
литовну, а кандидатом в до* 
путаты Ковдорского Совету 
— электрика дроблений 
Жигальцева Никиту Василь* 
евича. Кандидатом в допу* 
таты Ковдорского горсовета 
выдвинута также птичница 
подхоза Покладова 
да Аполлонов»*.

ОБ ОБРАЗОВАНИИ 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ  

УЧАСТКОВ
Решением и с п о л к о м а

Апатитского городского Со
вета депутатов трудящихся 
на основании статей 65— 71 
«Положения о выборах в 
краевые, областные, ок
ружные, районные, город
ские, сельские и поселко
вые Советы депутатов тру
дящихся РСФСР» в Ковдоре 
и Ене образованы избира
тельные участки по выбо
рам в местные Советы де
путатов трудящихся в еле 
дующих границах:

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ 
УЧАСТОК № 28 

(Центр — к и н о т е а т р  
«Юность»)

Улицы: Ленина, дома
.SfoM 1, 3, 7; Парковая, до
ма №№ 3, 7, 11; Зеленая, 
тома №№ 4, 6, 8, 12, 14, 16; 
Кирова, дома №№ 2, 3, 4, 
1, 8, 9, 10; Победы, дома 
л»№ 4, 8; Озериая, площадь 
Ленина, дома №№ 3, 5; по
селок Лейпи, станция Ков 
дор.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ 
УЧАСТОК № 29

(Центр — школа № 16)
Улицы: Ленина, дома

№№ И. 18. 20; Парковая, 
дома №№ 4 4а, 6, 6а, 8, 10, 
12, 14 16, 17, 19, 23, 29, 31, 
35; Кирова, дома № №  14, 
16, 20, 24, 28, 34; Новая, 
дома №№ 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 
8, 9, 10, 12; Гоголя, дома 
№№ 1, 3, 5, 7, 8, 9; Строите, 
лей, дома № №  3, 4, 5, 6, 6а,
7, 8 10; Горняков, пома 
№№ 1, 2, 3, 5, 6, 7, 10, 12; 
Комсомольская, яома№№1. 
7а, 9; Слюдяная, дом № 9; 
дома ГРП.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ 
УЧАСТОК Не 30 

(Центр — Дворец куль
туры)

Улицы’ Победы, дома 
Vo.Nb 14, 16; Ленина, дома 
\Шг 13, 17 (корпуса №№ 1, 
2), 19; площадь Ленина, 
том № 8; Микрорайон, до. 
ма №№ 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7,
8, 9, 10; Кошииа, дом № 6; 
больница.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ 
УЧАСТОК Не 31 

(Центр — школа № 18) 
Улица Слюдяная, дома 

Мг№ 1, 3, 5, 7, 7а; переулок 
Полярный, дома №№ б, 10, 
12: Микрорайон, дома
К»№ 12, 13. 14 15. 16. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ 
УЧАСТОК №  32 

(Центр -- клуб «Искра»)

У л и ц ы :  IHtol
№№ 15, 17, 19, 23, 27, ЗЭц 
35; Победы, дома №№ 3, 3», 
5, 5а, 7, 26, 32, 36; Коши- 
ца, дома №№ 1, 3, 5, 8, l J t  
Новая, дома №№ 14, 16, 
18, 20; Гоголя, дома MW* 15,
17, 18, 19, 21; Строителей, 
дома №№ 11, 12, 13, 14, 16,
18, 20, 21, 22, 23, 23а, 236, 
24, 25, 25а, 256, 27, 28, 30, 
32, 34, 36, 38, 40, 42; Горня
ков. дома №№ 11, 16, 24, 
26, 28; площадь Ленина, 
дома Де№ 2, 4; переулок Се
верный, дома №№ 3, За, 5, 
5а; дома «Промстроя-2»; 
пожарного депо, метеостан
ции.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ 
УЧАСТОК Не 33

(Центр — Дворец куль
туры)

Улины: Зеленая, дома
№№ 7, 9, 11, 20; Комсо
мольская, дома X 'j Ms 3, 7} 
Кошииа, дс-ма №№ 1, 3, 20s 
Школьная, дома №№ I, 3; 
Ленина, дом X ? 15; Микро
район, дом №11.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ 
УЧАСТОК Н8 34 

(Центр — клуб лесопунк
та)

Поселок Куропта.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ 
УЧАСТОК Не 3S 

(Центр — клуб рудник* 
«Еиа»)

Поселок Слюда.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ 
УЧАСТОК Не 36 

(Центр — клуб «Крие- 
галл»)

Поселок Ей ский, ста иная 
Енз

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ 
УЧАСТОК Ne 37

(Центр — контора совхо
за «Ена»)

Совхоз «Ена».
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ 
УЧАСТОК Не 38

(Центр — клуб рудника 
« Риколатва»)

Поселок Риколагва, дома 
геологоразведочной паргии.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ 
УЧАСТОК N9 39 

(Центр — клуб поселка 
Уполокша)

Поселки; Уполокша, Ав- 
ва-Губа, станция Уполок
ша).

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ 
УЧАСТОК Не 40

(Центр — красный уго
лок поселка Калюжный)

Поселок Калюжный.



+  19 МАЯ — ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ ВСЕСОЮЗНОЙ ПИОНЕРСКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ ИМЕНИ В. И. ЛЕНИНА

W P o k A

МОЯ Р01НДЯ,
Отец Жанны работает в 

цехе технологического тран
спорта Ковдорского ГОКа. 
Мама — в жилищно-комму
нальной конторе треста 
«Ковдорстрой». Обыкновен
ная рабочая семья. Как и 
многих ее сверстников, 
Жанну водили в детский 
сад («Солнышко»), сейчас 
она учится в школе (№ 18, 
3 класс «Б»),

Прошедшей зимой пионе
ры из 7 класса «Б» участ
вовали в общешкольном 
фестивале союзных респуб
лик, а октябрята — третье
классники — помогали им. 
Они разучили туркменский 
танец и выступили с ним на 
фестивале. А потом в клас
се писали сочинение. Лучше 
всех получилось у Жанны 
Кузнецовой. Учительница, 
Валентина Александровна, 
и отправила это сочинение в 
«Пионерскую правду».

С этого и начались все 
события. Заметку Жанны 
прочитали в разных концах 
страны. И посыпались в 
Ковдор письма. Их уже 611- 
лее пятисот, а они все идут 
и идут. Не будем утверж
дать, но вполне вероятно, 
что поэтому почта из старо
го помещения на Кирова на 
днях, наконец, переселяется 
в новое. В то, что рядом со 
школой № 18. Уж больно 
много писем приходилось 
почтальонам носить Жанне 
на другой конец города.

Ц не только писем. Пио
неры с Памира (город Ош 
Киргизской ССР) прислали 
посылку, а в ней — семена 
цветов. Они уже, кстати, 
высажены в школьной теп
лице. И вообще, Жанна, 
октябрята, пионеры и ком
сомольцы школы вдруг сра
зу почувствовали, как мно
го у них верных друзей. 
Потому что одна Жанна 
просто не в состоянии отве
тить на все письма. Каждый 
раз, когда раскрывают кон
верты, у ребят такое ощу
щение, вроде заговорила 
огромная карта Советского 
Союза. Заговорила на язы
ках всех народов, населяю
щих нашу страну, заговори
ла благодаря языку друж
бы — русскому языку.

19 мая, в день самого 
большого пионерского
праздника, Жанна Кузне
цова вместе с другими ок
тябрятами впервые в жиз
ни наденет пионерский гал
стук. А сегодня, в преддве
рии праздника, с разреше
ния Жанны, мы публикуем 
выдержки из малой части 
писем из нашей страны, со
циалистических стран, при
шедших на ее имя.

Почта
Жанны Кузнецовой

ТУРКМЕНИЯ — 
КОВДОР

Я преподаю русский язык 
и литературу, прочитал в 
классе твою заметку о на
шей республике. Ты напи
сала о том, что вы собрали 
материал о Туркмении, раз
учили туркменский танец.

Туркменская республика 
превратилась в многонацио
нальную республику. В ней 
грудятся представители 
многих наций. Раньше было 
совсем ие так, люди боя
лись вступать в колхозы, 
бедняков запугивали. Бы
ли к баи, и муллы. А те
перь совсем по-другому. 
Теперь каждый решает/ 
свою судьбу сам.

Все, что вас заинтересует 
о Туркмении, обязательно 
пришлем. Спасибо тем, кто 
тебя воспитал. Передай 
привет от меня и моих уче
ников своей семье я своим 
учителям.

О. В ЕЛ И ЕВ , 
учитель.

Т у р к м е н е  кая ССР,
Чарджоуская область, 
колхоз «Гуйчбирлек».

СТАРТ ЗА СТАРТОМ
Учусь я нормально, на 4 

н 5, а иногда получаю 
тройки. Я коллекционирую 
открытки и марки. В клас
се у нас 42 ученика, от
стающим мы помогаем: ос
таемся после уроков или 
на перемене. У нас кто что 
попросит, никогда не отка
жут.

Недавно на соревновани
ях «Старты надежд» и «Ве
селые старты» мы выиграли 
у третьих классов «А» и 
«В». Набрали больше всех 
баллов — одиннадцать.

Рена МАХМУДОВА, 
р. Баку.

Г О Р Н И С Т
ПИОНЕРСКАЯ СТРАНИЦА. ВЫПУСК СЕДЬМОЙ.

И У НАС ОЗЕРА
Наша деревня называет- 

«я Войтешен. Она очень 
красивая. Ее окружают ле
ев. Неподалеку от нее на
ходится Белое озеро, на ко
тором вырос молодой го
род Брестчины—Белоозерск. 
В двух километрах от нас 
расположено Черное озе
ро. К нам уже пришла на
стоящая весна. Погода по
веем теплая, и мы часто хо
дим на экскурсии.

Света Я ЦК ЕВ И Ч. 
Брестская область, Бе
резовский район.
ГОРЫ И МОРЕ

Переписываться—это тек 
з д о р о в о !  Отправляешь 
письмо и ждешь е нетерпе
нием. Расскажу о себе. Жи. 
ву я в далеком Дагестане, 
который славится народами 
разных национальностей. 
Здесь живут и даргинцы, и 
лезгины, табасараны, азер

байджанцы, лепя, кумьгкн 
к другие.

Как ты энаешь, ■ Дагес
тане есть горы, которые 
весной и летом цветут жи
вописной растительное! ью, 
а зимой покрываются свер
кающими снегами. Осенью 
здесь бывают сильные гро
зы, после которых можно 
видеть чудесную радугу. 
Ее мы видим издали, по
тому что находимся между 
горами и Каспийским мо
рем.

Я учуоь в третьем клас
се. У меня много подруг, но 
лучшие подруги Нурият и 
Зунайдат.

Муня МУТАЛИМОВА, 
Дагестанская АССР, 
Дербенский район, ве
селок Дузлак.

СО МНОЙ — ШЕСТЬ
У нас в семье шесть че

ловек: мама, папа, бабуш
ка, Надя, Люба н, конечно, 
я. Надя учится в пятом 
классе, Люба учится в чет
вертом классе, а я—в треть
ем. В школу мы ходим за 
•3 километра. Но скоро по
строят новую.

Вера ОВЧИННИКОВА. 
Коми-Пермяцкий наци, 
ональный округ, Ку- 
дымкарский район, д. 
Слудина.

СЕКРЕТАРЬ 
КРУЖКА

У мае в городе все гож*,
рят на гагаузском языке. И 
я умею. Я учусь в 3 клас
се. В школе каждый чет
верг хожу на кружок юных 
математиков. В кружке ме
ня выбрали секретарем Наш 
кружок называется «Квант». 
Мы оформляем альбом и 
готовимся к КВНу.

А»я ИВАНОВА. 
Молдавская ССР, 
г. Комрат.

ВРЕМЕНА ГОДА
Казань — город хороший, 

красивый, большой. Ка
кой ват город? Красивый 
ли? Большой ли? Есть ля 
в вашем городе весна, зи
ма, осень, лето? В нашем 
городе есть.

Лариса ТОНКОВА. I 
Татарская АССР, г. JU-

МАЛЕНЬКИЙ КЛАСС
Мне 14 лет, я учуоь i  

восьмом классе. У вес в 
классе б человек — 3 де
вочки и 3 мальчика. Пожа
луйста, не удивляйся это
му, потому что мы живем 
на острове Чечень. Наш ост
ров очень маленький, в лю
дей тоже мало.

Вера ФАД ЕЕВА . 
Дагестанская  АССР, 
остров Чечень.

ПРИЕЗЖАЯ 
НА ЧЕРЕШНЮ

Я живу в селе Урус-Мчр- 
таи, наше село большое. В 
нашем селе много яблок, 
груш, слив и особенно че
решни. Расскажи, есть ли у 
вас сады или огороды?

Зарета ВИТАЕВА. 
М е ч е н о  - Ингушская 
АССР, село Урус-Мар-

ДАВАЙ ДРУЖИТЬ
Я учусь во втором клас

се «Б». Мне 9 лет. У меня 
подруги все здешние. И вот 
некому писать. Я хочу 
иметь и новых подруг.

Третью четверть закончи
ла ударницей. У меня все 
четверки и одна пятерка по 
математике. Ты еще не зна
ешь, кто у нас командир — 
Демина бля. Она у нас хо
роший командир. Все ее 
уважают. Ну, в общем, все 
хорошо в классе.

Жанна! Ты сейчас какие 
книги читаешь? Я —такие: 
«Поворотный круг», «Род
ная кровинка». А ты какие 
кино видела? Я очень мно
гие.

Таня С ЕРЕБ РЕН Н И 
КОВА.
Бурятская АССР, Тун- 
кинский рай©«, пос. Кы- 
рен.

БРАТ СЛУЖИЛ 
НА СЕВЕРЕ

Я твоя новая подружка. 
Мой брат служил в ваших 
краях. Ему Север 'очень по
нравился.

У нас погоде хорошая. 
Но не всегда бывает хоро 
шей. День холодно, день 
тепло, даже 2 апреля было 
холодно.

Зульфия САДВАКА- 
СОВА.
Казахская ССР, с. Егин- 
дыбулак.

ИЗ СТРАНЫ 
БОЛГАРИИ

Меня зовут Гюлферия 
Сюлейменова, я учусь в 3 
классе «А» в школе имени 
Кирилла - и Мефодия. Сей
час я расскажу тебе о сво
ем городе. Его зовут Хас- 
ково, он маленький, но 
очень красивый. Я очень 
люблю свой родной город.
В нем есть много кинотеат
ров, музеев, архитектурных 
памятников, парков. Очень 
хочу переписываться с го
бой.

Гюлферия С Ю ЛЕЙ 
М ЕНОВА. *-
Народная Республика 
Болгария, г. Хасково.

Три подруги, три ученицы 3 класса «Б» школы № 11
(слева направо) Света Радостева, Жанна Кузнецова а 
Лия Ржевская на репетиции кукольиого кружка ■ Дома 
пионеров.

ф ПРАЗДНИК РАБКОРОВ

ИМЕНА ПОД ЗАМЕТКАМИ
На этот раз выставка 

стенных газет, традицион
но открывшаяся в День пе
чати на втором этаже 
Дворца культуры, оказа
лась не такой представи
тельной, как в минувшие 
годы Не представили свои 
газеты коллективы-двух ве
дущих предприятий города 
— горно - обогатительного 
комбината «Ковдорслюда» 
к треста «Ковдорстрой» Но 
менее интересной ее не на
зовешь. Привлекают внима
ние стенды, где экспониру
ются номера «Горняка» 
(рудник «Железный») и раз
нообразные выпуски при
ложений к ним. Как всегда, 
полно представлены учасР- 
ки обогатительного ком
плекса. Причем, не только 
участковые газеты, но и га
зеты коллективов смей.

Есть и приятные новше
ства. Впервые обществен
ность города может позна
комиться со стенгазетами

Ковдорской больницы, кра
сочно оформленные номера 
вводят в жизнь классов 
школы Ns 17.

Выставка продлится до 
конца месяца и, как и пред. 
полагалось, явится нагляд
ным университетом для ак
тивистов малой прессы 
всех городских предприя
тий. Итоги первого этапа 
смотра стенгазет, посвяшеи- 
ного 60-летию бктября, бу
дут объявлены в «Рудном 
Ковдоре». Лучшие экспона
ты будут отобраны для уча
стия во втором этапе, ко
торый состоится накануне 
7 ноября. Там же будут 
представлены и газеты, вы
шедшие в цехах, управлени
ях, на участках, на пред
приятиях, учреждениях, 
школах в период с мая по 
октябрь 1977 года.

Несколько слов о торже
ственном заседании, посвя. 
щепном "Дню печати Радо- 
стмо, что с каждым годом

аитикивты «энных гвэгг,
рабкоровский актив «Рудно
го Ковдора», «Кировского 
рабочего», «Комсомольца 
Заполярья», «Полярной
правды» завоевывает все 
больший авторитет в кол. 
лективах предприятий. На 
торжественном собрании
были зачитаны решение ис
полкома горсовета, приказы 
по Ковдорскому ГОКу, тре
сту «Ковдорстрой», Ков
дорской ТЭЦ, Ковдорскому 
леспромхозу, ГОКу «Ков
дорслюда» о поощрении с» 
ммх активных членов ред. 
коллегий стенных газет и 
рабкоров. Жаль только, что 
партком комбината «Ков
дорслюда» не нашел воз
можным направить ни од. 
ного своего представителя 
па торжественное собрание 
Приказ по комбинату зачи
тал инженер ОНОТиЗа. за 
читал в полной тишине, так 
как рабкоров «Ковдорслю. 
яы» в я м  ие было.

Адрео 
жалобы
Электрослесарь вермнку. 

литовой фабрики В. А. Ва
сенев в заметке «Недово
лен? Пиши на себя жало
бу!» («Р. К.» эа б мая 
1977 г.) рассказывал о 
крайне неудовлетворитель
ной работе столовой на 
фабрике. И дорого, и не
вкусно и «принудительный» 
ассортимент абонемента. А 
если нет абонемента (у ко
мандированного, допустим), 
го и вообще не покормят.

Редакции отвечает замес
титель начальника ОРСа по 
общественному питанию 
М. И. РеканД!

— Недостатки в работе 
столовой действительно име
ли место. Приняты меры к 
их устранению: усилен
контроль за качепвом при
готовления пиши в сголо- 
вой-заготовочной № 10 на

м «к етадям твмяолопгм- 
маго процесса, белее дей
ственным етал бракераж 
отпускаемой в буфеты про
дукции. Буфетчица 3. И. 
Самодурова, допускавшая 
нарушения санитарных норм 
и грубость, заменена дру
гим работником. Работни
ки столовой № 19, винов
ны* в отмеченных в замет
ке нарушениях, оштрафо
ваны санэпидстанцией, на
казаны в административ
ном порядке и лишены пре
мий.

Однако далеко не вся ви
на за плохую работу столо
вой вермикулитовой фаб
рики ложится на работни
ков общественного пита
ния. У ОРСа имеется воз
можность организовать при. 
готовление и раздачу пиши 
на месте. Задержка здесь 
лишь за администрацией 
вермикулитовой обогати
тельной фабрики рудника 
«К о в а о р». 80 марта
пою  года начальник фаб-

СИГНАЛ УСЛЫШАН ф
рыки Г. Е. Миронов и пред
седатель фабкома О. А. 
Рухлов на совещании по 
этому вопросу дали обеща
ние закончить подготовку 
пищеблока до 15 апреля. 
Но и иа сегодня столовая 
не Предъявлена ни ОРСу, 
ни санэпидстанции. И пока 
руководители фабрики не 
предоставят нам возмож
ности готовить пишу непо
средственно в столовой, ор
ганизационные неполадки, 
указанные в заметке, едва 
ли можно полностью устра
нить. Так что и удешевле
ние питания, и упорядоче
ние в обслуживании ком
плексными обедами — все 
это в руках руководителей 
предприятия.

Р У Л П Й Ш
■ 'П Я А О Р

Й 1977 года



На радост ной: 
в о л н е
«Как много может сде

лать человек» — прозвучало 
ео сцены в исполнении хора 
в самом начале вечера. И 
песенная строчка эта стала 
эпиграфом всего праздника 
Много* очень много может 
человек. Даже совместить 
на первый взгляд несовмес 
тимое.

Экипаж бурового станка 
старшего машиниста Сергея 
Степановича Тихомирова 
«приурочил» X  торжеству 
коллектива рудника выпол
нение задания двух лет пя 
тилетки, Успех буровиков 
по праву разделяет слесарь 
участка Николай Тимофе
евич Андрейкин, благодаря 
которому техника на участ 
»е работает безотказно. По. 
мощник машиниста Нико
лай Дранчак сделал попыт
ку «рассчитаться» со еле. 
сарем, исполнив для него 
«Русскую пляску», но этим 
всей благодарности, конеч
но, не выразишь.

А экипаж Вячеслава Фе
доровича Петухова уже 
третью неделю трудится в 
счет января 1978- года Не
частый случай—встретить

весну и Новый год одновре 
менно.

«Работа такая — сдвига
ем горы!» — эти строки 
промелькнули как-то в 
«Рудном Ковдоре», запом
нились и прозвучали на ве
чере. Сдвигает горы эки
паж экскаватора № 1. В 
апреле он отгрузил почти 
треть всей горной массы 
участка.

Машинист экскаватора 
Михаил Иванович Воробь
ев рассказал о своем друге 
— Михаиле Ломакине. За 
канчивая выступление, он 
проговорился, что у них, 
друзей, — мечта: создать
экипаж «по образу и подо
бию» прославленных буро, 
вых.

Так уж случилось, что 
конкурсный вечер коллек
тива рудника «Железный» 
совпал по времени с Празд
ником Победы. Немало на 
руднике фронтовиков, та
ких, как бульдозерист Вик
тор Григорьевич Селышев, 
Павел Николаевич Агафо
нов, Сергей Никандрович 
Лыков. Для них прозвучал 
«День Победы» Тухманова 
в исполнении Владимира

Кудрявцева и хора рудни
ка.

Надо сказать, что все 
представленное на суд жю
ри и зрителей: и концерт
ная программа, н развле- 
кательная часть, и живая 
нить вечера (ведущие Нина 
Кудрявцева и Владимир 
Иванченков) было подго
товлено коллективом худо
жественной самодеятельно, 
сти рудника. Самостоятель
ность помогла вовлечь в 
тесный круг всех присутст
вующих, разговор был об
1ЦИМ,

К слову сказать, единст
венным участником, кто пы
тался смазать программу, 
был., аккомпаниатор А. Бе. 
дуля. Он не вовремя всту
пал, путал музыкальное со
провождение, странно пере, 
двигался по сцене. Но это 
всего лишь досадная ме
лочь, которая никак не мо 
жег быть отнесена на счет 
коллектива рудника

П. БРО НИЦКИЙ, 
водитель БелАЗа цеха 
технологического край- 
спорта.

* * »
Торжественно прозвучали 

песня «Дейр Йобеды» в ис
полнении Владимира Куд 
рявцева и хора на вечере 
коллектива рудника «Же
лезный».

Фото А, Азаренко.

Звонкоголосье
Прямо по горячим следам 

хочу поделиться впечатле
ниями об отчедном концерте 
детскою сектора Дворца 
культуры Приятно, что зал 
был полон. Праздничному 
настроению способствовала 
и ярко оформленная сцена 

Понравилась задумка за
ведующей детским сектором 
Т. Г. Кайры рассказать об 
истории каждого коллекти
ва, Это гораздо интереснее, 
чем дежурная литературная 
композиция,

Открыл концерт детский 
хор — 60 человек. Руково. 
дитель — Д. П. Рожина. Да 
благодарность хочется вы 
разить руководителю за со
здание такого коллектива 
Хор существует всего один 
год, но какие колоссальные 
успехи! Поют слаженно 
дружно, даже, можно ска 
зать, выразительно. А с ка 
ким удовольствием зрители 
приняли ансамбль мальчи 
ков из этого хора!

Хочется почаще видеть 
детский хор на сцене Д К  
тем более, что такого кол 
лектива в городе не было 
уже несколько лет. Прият
ным сюрпризом оказались 
балетные станки на сиене 
Ведь многие родители даже 
не подозревают, чем занима
ются их дети на занятиях 
ганцев Выступала балетнат 
студия (руководитель Т. А 
Кретова), которая сушест 
вует уже четыре года я хо 
рошо всем известна и тан 
цевальный коллектив (руко 
водитель — Г. А. Чижмако 
ва). За два года его мно 
гие уже узнали по выступле 
ниям в концертах. Може- 
быть, стоит подумать, как 
объединить на одной сиене 
в одном ансамбле и балет 
ную студию, и танцеваль 
ный коллектив, и хор?

Одно сожаление — поче 
му не показали свои рабо 
ты авиамодельный и фото 
кружки? Это ведь тоже дет 
ское творчество.

Зрители расходились в 
приподнятом настроении 
Хорошие коллективы появи 
лись в детском секторе. Де 
тям, которые еще не занп 
маются в студии и кружках 
советую: идите в коллекти 
вы детского сектора ДК, не 
пожалеете. И родителей убе
дите, что это надо, что это 
интересно.

А. ТАРАКАНО ВА

#  СЛОНА-ТО 
НЕ ЗАМЕТИЛ

.Алик Лайдинен, будущий 
(через два года) перво 

классник как-то спросил:
— Папа, почему ты не 

учишь меня писать большую 
букву «Ы»?

— Потому что нет слов, 
которые начинались бы с 
этой буквы.

— А Ысковатор?
#  АМУНИЦИЯ 

АЛЕНУШКИ
Рассматривает иллюстра

ции в сказках:
— Мама, а где Аленуш

ка?
— Под водой.
— В маске и ластах?

#  СВИДЕТЕЛЬСТВО
— Мама, я умный маль

чик.
— Кто тебе сказал?
— Я сам себе говорю.

В. Л Е Б Е Д Е В , 
помощник машиниста 
тепловоза.

Л у ч ш е , чем  в отпуске
Четыре года живу в Кон

доре, а в профилактории не
бывала впервые. Мне н у%  
но было лечить зубы, и пу
тевка оказалась очень кста
ти. Ведь в городскую сто- 
маюлогическую поликлини
ку попасть не так-то легко. 
То номерка не хватило, то 
с утра работаю или на за
нятиях в школе (учусь в 10 
классе вечерней школы), то 
на репетицию надо идти.

А в профилактории сто-

С П Я С И Б О
матолог Л. А. Осипова на
значает удобное время и ни- 
каких ожиданий.

И вообще, придешь с ра

боты в первом часу ночи, а 
тебя вахтеры обязательно 
напоят горячим чаем. А в 
столовой белиЛа скатертей 
чистота, вкусная еда, Благо 
даря приветливым моло 
леньким официанткам —от 
личное настроение

Очень мне понравилось в 
профилактории. Хорошо, 
что так заботятся о людях 

Г. ГРАБАН, 
машинист конвейера 
участка дробления обо
гатительного комплек
са.

7 мая. Субботник. На снимке — работники обогатительного комплекса Ковдор 
ского ГОКа за уборкой улицы Ленина, Следующий общегородской субботник состо 
ится 28 мая.

Фото Ю. Петрухина.

Выбирай:
В е черн яя?
З а о ч н а я ?
С 1 сентября 197/ года 

при Ковдорской вечерней 
школе открывается заочное 
отделение. Рабочие, не име 
юшие возможности еже
дневно посещать школу, 
смогут учиться заочно. Каж 
дому обучающемуся в шко
ле предоставляется право 
на получение 36 льготных 
дней в течение года.

В нашей школе будет та 
кая организация заочного 
обучения, при которой 
классные занятия проводят
ся с отрывом учащихся от 
производства один раз в не 
делю, в «школьный день» 
Групповые консультации 
планируются с девяти утра 
по 8 часов в день.

Кроме групповых консулы 
таций будут так же инди 
видуальные и прием заче 
тов. Занятия могут прово 
литься и по периодам — 
посессионно, с отрывом уча 
щихся от работы на 12, 9 и 
6 дней Количество сессий 
место и сроки их проведе 
ния устанавливаются заоч 
ным отделением по дого
воренности с руководите 
лями предприятия.

Количество сессий зави 
сит от их продолжитель 
ности. То есть или три 
двенадцатидневных сессии 
в год, или четыре девяти 
дневных, или шесть шести 
дневных.

Хотелось бы, чтобы пред 
приятия, чьи заочники про 
живают за пределами горо 
да, побеспокоились об обес 
печении их транспортом.

Заявления можно нода 
аать по месту работы ответ 
ственным за обучение рабо 
чих или в школу.

А. НОВИКОВА, 
директор вечерней 
школы рабочей моло
дежи.

Спустили 
на тормозах
Радуют результаты про. 

верки технической исправ
ности автотранспорта. Со
трудники ГАИ и их неипат- 
н ы е  п о м о щ н и к и  присутство
вали на выпуске машин в 
управлении механизации 
строительства и в ОРСа.

В  УМС из восемнадцати 
автомобилей лишь три бы
ли не укомплектованы огне
тушителями, в двух маши
нах — люфт рулевого уп
равления; одна без знака 
аварийной остановки и е 
изношенными пальцами рес
сор. Заметно потрудились 
механики, авторемонтники* 
водители.

Так же и в ОРСе. Там ну 
четырнадцати проверенных 
машин всего три были с не
значительными неисправнос
тями. Готовность автопар
ков почти стопроцентная.

На линии относительное 
спокойствие. А вот наруши
тели — старые знакомые. 
Так, В. Толстобров из авто
транспортного предприятия 
«Ковдорслюды» был оста
новлен в январе: управлял 
машиной в нетрезвом со
стоянии. В аперле он вновь 
привлек внимание — ехал 
на личном незарегистриро
ванном « З а п о р о ж ц е * .  
Штраф ничему не научил, ж 
седьмого мая Толстобров 
совершил оба проступке 
вновь: был выпивши, а ма
шина до сих пор не зарегист
рирована. В  ближайшие два 
года правя ему не понадо
бятся. А ведь еще в янва
ре, после первого проступ
ка, ГАИ  направило мате
риалы в общественные ор- 
ганизации ATI1, но товара^, 
щи по работе не отреагиро
вали. И вот результат.

Б. П ЕТРУК, 
инспектор дорожного 
надзора. *

Редактор Я. М АХЛИН.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
15 мая — Танцевальный 

зечер (20).
18 мая — Праздник рож

дения пионерского отряда 
(13). вечер старшеклассни
ков «Молодость, тебя зо 
вут дороги пятилетки!» 
(19).

20—21 мая — Спектакли 
областного театра кукол 
«Волк и семеро козлят», 
«Волшебная лампа Алади- 
на» (20-го: 10-30, 13, 15; 
21-го: 10 и 11-30).

20 мая — Университет 
культуры «Образ коммунис
та на экране» (19).

К И Н О :
13 мая — «Ну, погоди!» 

(10-30).
14 мая — «Ар-хи-ме-ды!» 

(14, 16, 18).
15 мая — «Мальчик и 

лось» (11), «Свадьба Лины» 
(13, 15).

17 мая — «Ирония судь
бы или с легким паром» 
(18-15, 21).

19 мая — «Канал» (18-15, 
20, 22).

♦
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
13— 14 мая — «Центро

вой из поднебесья» (12, 
16-30, 18-15, 20, 22); «Валь 
тер защищает Сараево»
(14).

15 мая — «Дорога к сча. 
стью», две серии (12, 15, 
18, 21).

16 мая — «Бессмертные» 
(12, 14, 16. 18-15, 20, 22).

17 мая — «Зита и Гита», 
две серии (12, 15, 18-15, 
21) .

18— 19 мая — «Золотац 
лихорадка» (12, 16, 20-30, 
22). «Хитрость против алч
ности», две серии (13-30, 
18-15).

20—22 мая — «Танцов
щица», две серии (12, 15, 
18, 21).

+
ТЫСЯЧА И ОДНО 

БЛЮДО
80 мая с 16 до № часов в 

гастрономе № 1 — выстав
ка-продажа рыбы, рыбных 
блюд и кулинарных изде
лий.

Экспонаты выставки мож
но будет попробовать, а у 
опытных кулинаров — полу
чить любую консультацию.

НА ЗАКАЗ
Наступает пора летних от

пусков, спешите отремонти
ровать обувь. В сапожной 
мастерской принимают за
казы на изготовление боти
нок, полуботинок, еапожек, 
босоножек. Адрес мастер
ской; ул. Кирова, 5, откры
та с 12 до 20 часов (с 15 де 
16 — перерыв), в субботу-^» 
с 12 до 18 часов. Вь»ходно4 
— воскресенье.

Администрация.

ТРЕБУЮТСЯ1
Управлению Ковдорского 

ГОКа на постоянную рабо* 
ту срочно — уборщицы.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму* 
нист» набирали линотипиегкя 
М П КО Н О ВА ЛО ВА . Н П. 
ВАРН И Н А , верстала М. М. 
С О Л О ВЬЕВА , клише нарезал 
Л. Д НАБАТОВ, печатал на 
ротационной машине В. |Т. 
УШ А КО В.

ф  УСТАМИ МЛАДЕНЦА ф ; ьф НАШ  ГОРОД —  НАШ  ДОМ ф? ф  ДАЕМ СПРАВКУ 0  ДАЕМ СПРАВКУ ф
Адрес редакция: 184140, Ковдор, улица Ленина, 8. Телефоны: 1-57 (редактор), 1-52 (корреспонденты). Типография «Кандалакшский коммунист» 1977 г, Зак. 3226



Л  "■ Иду в рабочий класс!
Сегодня в 19 часов во Дворце культуры имени 50-летия Октября —  

вечер для выпускников 8 и 10 классов, посвященный выбору профессии.

П ролетарии всех стран, соединяйтесь!

✓ ^ Р У Л П Ы Н
ШКОВАОР

ОРГАН ПАРТКОМА,
ДИРЕКЦИИ,
ПРОФКОМА
И КОМИТЕТА ВЛКСМ
КОВДОРСКОГО
ГОРНО-
ОБОГАТИТЕЛЬНОГО
КОМБИНАТА

СРЕДА,

18 мая
1977 года
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Ц ен а  1 icon.

Г а з е т а  и з д а е т с я  
с 21 и ю л я  1962 го д а

Пропуск 
в Ковдорский 
горно- 
обогатительный 
комбинат

Ковдор —  город  горняц
кий. И немало ребят уж е 
за школьной партой п оду
мываю т о том, чтобы стать 
рабочими горно-обогати
тельного комбината. П ро
фессий м нож ество —  от 
водителя до лаборанта, от 
машиниста установок и аг
регатов д о  слесаря-рем онт
ника. Каждая требует о п р е 
деленной общ еобразова
тельной подготовки. Но 
нужны и знания специаль
ные, какие в школе не п р и 
обретеш ь. Труд квалиф ици
рованного рабочего все 
больш е сближается с тр у 
дам  техника, инженера.

Выпускники 1Ш |0,Л |Ы  При 
поступлении на работу в 
Ковдорский ГОК обязатель
но проходят курсы  при 
учеб но-курсовом  ком бина
те по избранной специаль
ности. Таких курсов е ж е 
годно бывает до тридцати.
В прош лом  году мы гото 
вили электром онтеров, сле
сарей по рем онту автом о
билей, лифтеров, водителей 
БелАЗа, лаборантов-гео- 
физиков, сепараторщиков), 
ф лотаторов. В мае нынеш 
него года планируем от
крыть курсы радиом етри
стов, лаборантов хим иче
ского  анализа, аппаратчи- 
ков-машинистов воздухо-

разделения, аппаратчиков 
химводоочистки, м аш ини
стов сушильных барабанов.

Если контингент учащихся 
невелик, то курсы заме
няются консультациями, 
которы е проводят опытные 
специалисты. При отсутст
вии в годовом  плане под 
готовки курсов наш учеб
ный комбинат организует 
по необходимым специаль
ностям индивидуальное 
обучение, привлекая опы т
ных специалистов. П осы 
лаем мы молодых рабочих 
для подготовки или повы
шения квалиф икации и на 
родственные предприятия. 
В этом году двое наших ра 
бочих получают проф ессию  
лаборанта спектрального 
анализа на Д онецком  м е 
таллургическом заводе. Че
рез учебный комбинат Ков
дорский ГОК направляет 
также рабочую  молодежь 
в Свердловский и Д непро
петровский институты о б у 
чения рабочих, в Централь
ный учебный комбинат в 
Челябинске. Там м олодое 
пополнение получает спе
циальности машиниста экс
каватора, взрывника, буль
дозериста, сварщика, б у 
рильщ ика, электрослесаря.

Ну а передовые м о л о 
дые рабочие, имеющ ие 
двухлетний стаж работы в 
ГОКе, направляются через 
учебный комбинат в М о с
ковский горны й институт, 
с преимущ ественным пра
вом зачисления. Кроме того, 
мы м ож ем  направлять пе
редовиков в Новосибирский 
институт народного хозяй
ства для обучения спе
циальности «Бухгалтерский

учет в промышленности».
Стипендия таким студен

там выплачивается за счет 
предприятия и на 15— 20 
процентов выше обычной 
(в зависимости от ф акуль
тета).

Е. Ш Е В Ч Е Н К О , 
директор учебно-кур
сового комбината  
К овдорского ГО Ка.

Чтобы строить, 
надо знать

Благодаря ком у встают 
в городе дом  за дом ом , 
новые детские сады, общ е
жития, новые заводские 
корпуса? Понимаю, что воп_ 
рос риторический, но не 
спешите с ответом.

1.227 рабочих разных спе
циальностей подготовил за 
годы девятой пятилетки 
учебно-курсовой комбинат 
треста «Ковдорстрой». В 
прош лом  году ещ е 250 м о 
лодых строителей приобре 
ли у  нас специальности.

Еж егодно мы проводим 
до 30— 35 курсов. Н акоп
лена, и в немалой м ере си
лами работников УКК, не
плохая учебная база — - 
классы и кабинеты, осна
щ енные многочисленными 
пособиями.

Х орош о зареком ендо
вавшие себя во время уче
бы рабочие направляются в 
строительные техникумы и 
вузы. Среди тех, кого  в 
свое время мы реком ен
довали для поступления в 
институт, есть и хорош о из
вестные ныне инж енерно- 
технические работники тре
ста. В настоящее время по

реком ендации учебного 
комбината в М осковском  
инженерно - строительном 
институте учится наша вы 
пускница Е. В. Наместни- 
кова.

Хотите стать строителя
ми —  начинайте с нашего 
уч е б но-курсового  ко м б и 
ната! Здесь за 5— 6 м еся
цев вы см ожете получить 
строительную  квалифика
цию: плотника, бетонщика, 
ш тукатура-маляра, м аш и
ниста автомобильного и 
баш енного крана, м аш ини
ста кранов на пневмоколес- 
ном и гусеничном ходу, 
машиниста строительных 
машин и механизмов, сто 
ляра, каменщика, м онтаж 
ника, плиточника-облицов- 
щика.

Д . Ш И Р Я Е В А ,
завуч учебного ком би
ната треста « К овдор 
строй».

Профессия: 
слюдодобытчик

На комбинате «Ковдор- 
-слюда» выпускники деся
тых классов м огут приоб
рести специальности: п р о 
ходчика, бурильщ ика к р е 
пильщика, взрывника, м а
шиниста экскаватора, м а 
шиниста ком прессорных у с 
тановок, машиниста насос
ных установок, машиниста 
электровоза, машиниста 
крана, машиниста котель
ной, слесаря, электром он
тера, электросварщ ика и 
другие .

Все вновь принятые на 
комбинат рабочие, не им е

ющ ие производственной 
специальности, проходят 
профессионально - техниче 
скую  подготовку. П одготов
ка новых рабочих проводит 
ся путем индивидуального, 
бригадного, курсового  обу 
чения непосредственно на 
производстве или в учебно  
курковых комбинатах с от 
рывом от производства.

Вчерашним десятикласс
никам, направляемым на 
курсы, выплачивается 50 
процентов долж ностного 
оклада (тариф ной ставки), 
а также стоимость проезда 
С роки подготовки новых 
рабочих устанавливаются в 
пределах до шести меся 
цев с учетом сложности 
проф ессий и специально
стей. При производствен 
ном обучении" каждый из 
подготавливаемых рабочих 
прикрепляется к квалиф и
цированном у рабочем у- 
инструктору. Теоретические 
занятия и производствен 
ное обучение проводятся в 
пределах рабочего дня, 
установленного законода 
тельством о труде. Индиви 
дуальное, бригадное и к у р 
совое обучение новых ра 
бочих заканчивается квали
фикационными экзаменами.

Рабочим, успешно сдав
шим квалификационные эк
замены, выдается свиде 
тельство по единой форме, 
установленной 'Государст
венным комитетом Совета 
М инистров СССР по п р о 
ф ессионально-техническому 
образованию  и ВЦСПС.

С. К А П У С Т И Н А , 
мастер производствен
ного обучения ГОКа  
«К овдор слю да».

С то  п у т е й ,  
сто д о р о г

Современный элек тросле
сарь д о л ж ен  разбираться и 
в электронике, и в о б о р у 
довании мощ ны х дви гате
лей.

На снимке: деж урны й
электрослесарь участка гра
витации - обогатительного  
комплекса В. М. О берем ко  
(сл ев а ) получает задан и е  
от см енного м астера участ
ка С. Г. Наталича.

Н и то ч ки  п у тей -д о р о г. Д е  
ся тк и , сотни . П роч ерчен ы  
они вы п у ск н и к ам и  17-й ш к о 
лы . М ы  го р д ы  тем , что  м н о 
гие из бы вш и х  н аш и х  у че
ников у ж е  н о сят  —  или го 
т о в я т с я  носи ть  —- вы сокое 
зв а н и е : раб о ч и й . С о в р е м е н 
ный р абочи й , вы сокой  к в а 
л и ф и к а ц и и , о б ш и р н ы х  з н а 
ний.

М н оги е е д у т  « за  т р и д е 
в я т ь  зем ел ь»  и м енно  д л я  
того , что б ы  потом  гр а м о т 
ны ми сп ец и ал и стам и  в е р 
н у ться  в свой  го р о д . К с т а 
ти на К о в д о р ск о м  горн о- 
о б о г а т и т е л ь н о м  к о м б и н а т а  
н ем ал о  м о ло д ы х  р аб о ч и х , 

око н чи вш и х  го р н ы е  сп ец и 
ал ьн ы е  у ч ебн ы е за в е д е н и я  
в р а зн ы х  го р о д а х  стр ан ы . 
А д р еса  н ек о то р ы х  из них:

СГПТУ № 1, г. Губкин Б ел
городской области  (сп ец и ал ь 
ности: маш инист экск ав атор а ,
м аш инист б у л ь д о зер а , эл ек тр о
слесарь по рем онту о б о р у д о в а 
ния, маш инист буровой уст а 
новки и д р уги е).

СГПТУ № 16, г. Ж елезн огор ск  
Курской области (сл есар ь  по р е 
м онту бурового и горного о б о 
рудов ан и я, обогати тель ш иро
кого проф иля, слесар ь по р е
м онту ав том оби л ей ).

СГПТУ № 33, г. Коркино Ч е
лябинской области  (м аш инист  
эк ск ав атор а , эл ек т р о га зо св а р 
щик, сл есар ь по рем онту и 
м о н т а ж у  т еп л от ехн и ч еск ого

обор удов ан и я, элек трослесарь  
по р ем онту обор удов ан и я  и 
д р у г и е).

СГПТУ № 6, г. Киселевск Ке
м еровской обл асти  (элек тр о-  
газосварщ ик, эл ек трослесар ь по 
контрольно-изм ерительны м  при
борам  и автом ати ке, об о га т и 
тель ш ирокого проф иля).

Г де м о ж н о  п о л у ч и ть  в ы 
со ку ю  к в а л и ф и к а ц и ю ?  С п р о 
си те  об  этом , н ап р и м е р , в ы 
п у ск н и к а  н аш ей  ш ко л ы  В и к 
т о р а  К и ч аго го . . П о л у ч и те  
о тв ет : в Л е н и н гр а д е , в с у 
д о с т р о и т е л ь н о м  тех н и ч е
ском  у чи ли щ е №  14. Н е д а в 
н о  он за к о н ч и л  его , получи в  
сп ец и ал ьн о сть  с б о р щ и к а
к о р п у со в  м етал л и ч еск и х  с у 
д о в , а  в м есте  с нею  —  р а 
б о ту  в Л е н и н гр а д е , на Б а л 
ти й ск о м  за в о д е . К с тати , в 
у чи ли щ е о в л а д е в а ю т  и н те 
ресн ы м и  п р о ф есси ям и  не 
т о л ь к о  р е б я т а  (д и п л о м и р о 
ван н ы е э л е к тр о - и эл ек тр о - 
га зо с в а р щ и к и , с у д о в ы е  м а 
л я р ы  по м е та л л у , слесар и - 
р ем о н т н и к и ), но и д ев у ш к и  
—■ су д о в ы е  и зо л и р о в щ и ц ы , 
уч етч и ки  гр у зо в . А р а б о т а 
ю т вы п ускн и ки  это го  у ч и 
л и щ а  1 1  в д р у г и х  о т р а с л я х

См . 2  С ТР .

В рем онтно-м еханическом  цехе К овдорского ГОКа из
готавливается и рем онтируется горно-пром ы ш ленное  
обор удован и е. В цехе есть участки: механический, сбо-  
ро-разборочны й (по рем онту эк ск аватор ов), м еталло
конструкций с кузнечным и участок корундирования и 
рем онта насосов.

Разны ми путями пришли девуш ки к своим рабочим  
специальностям .

В профтехучилищ е постигала азы  специальности Л ю 
бовь Благовестная. А Валентина Д ер би н а  выучилась 
вначале на ф резеровщ ика, а затем  на токаря-револь
верщ ика на одном  из ленинградских зав од ов . Валентину  
М удр ец ову подвела к токарном у станку наставник М у
за  Б орисовна Ж да н о в а  здесь  ж е, в рем онтно-м еханиче
ском цехе. Ученица оказалась  достойной  учителя: М уза  
Борисовна н агр аж ден а орденом  Т р удового  Красного  
Знам ени, а Валентина —  орденом  «Знак  Почета».

На снимке токари рем онтно-м еханического цеха К ов
дорского  ГОКа: ком м унист Л ю бовь Б лаговестная (с л е 
в а ), ком сом олка Валентина М удр ец ова  (сп р а в а ) и в 
центре — секретарь бю ро В Л К С М  ц еха Валентина Д е р 
бина.

М ельников готовят обы ч
но из помощ ников м аш ини
ста мельниц на курсах при 
учебно-курсовом  комбинате  
К овдорского ГО Ка. Это от 
ветственная работа . От
мельника (обслуж ив аю щ его  
в см ену иногда все 10 мель
ниц) зависит весь процесс  
обогащ ения руды .

Владим ир Ильич Удачин  
(на сним ке) давн о сгал
опытным маш инистом мель
ниц на предприятиях цвет
ной м еталлургии.

В К овдоре он специали
зировался по обогащ ению  
ж елезной  руды .

Мечта— рядом
Е щ е в ш ко л е  р еш и л : с т а 

ну  го р н я к о м , к а к  отец . П о с . 
ле  арм и и  о т п р а в и л с я  в Л е 
ни н град . П о с т у п а т ь  в г о р 
ный. Н е у д а ч а . К онечно , п е 
р е ж и в а е т с я  т а к о е  нелегко . 
И  у м ен я j i a  к а к о е -т о  в р е 
м я упало*"настроение. М о л , 
все. К о н ец  м ечте  д е т с т в а .

О  том , что  о тк р ы в а ю т с я  
при учебном  к о м б и н ате  
Г О К а  ку р сы  пом ощ ников! 
м аш и н и сто в  у з н а л  1 с л у 
чайно . И  за г о р е л с я . Д у м а л : 
п о р аб о та ю , посм отри), что  
к  чему, а н а  сл едую щ и й  
го д  —  сн о ва  в и н сти тут...

Р а б о т а ю  п ом ощ н и ком  м а 
ш и н и ста  у ж е  п олгода ,' 
у б е ж д а ю с ь  на к а ж д о м  ш а 
гу: ох  к а к  п о вер х н о стн о  
п р ед ст ав л ен и е , б у д т о  тр у д  
р аб о ч его  —  « н евел и к а  х и т 
рость» . К а ж д ы й  с л у ч а й  р е 
м он та м аш ины  —  н о в ая  з а 
д а ч а , к а ж д ы й  р а з  у б е ж 
д ае ш ься , что  зн ан и й  и у м е 
ний н ад о  очень м ного. I !о- 
м ачалу, в сам ы й  п ервы й  р е 
м он т (к а ж е т с я , п р о м в ал  
«п олетел») т а к  д а ж е  г а 
д ал , н екой  сто р о н о й  к р ы ш 
ку на м есто  с тав и т ь . Н о  
всегда , при  н еоб х о д и м о сти , 
п р и х о д и т  на п о м о щ ь м а ш и 
нист, о б ъ я с н я е т , п о к а з ы в а 
ет. А вед ь  о тв ет ств ен н о сть , 
начи н аю  ч у в с т в о в а т ь , на 
м не б о л ь ш а я : ф а б р и к а  ж д е т  
р у д у , а  т у т  сто и ш ь  о д и н  на 
оди н  с н еи сп р авн о й  м а ш и 
ной, и от  то го , н аск о л ь к о  
гл у б о к о , в к а к и х  т о н к о с тя х  
и д е т а л я х  ее  зн ае ш ь , з а в и 
сит, к о гд а  он а  вер н етс я  в 
строй .

Н ет , не ж а л е ю , что  в ы 
б р а л  э т у  сп ец и альн ость . 
П о р а б о т а ю  п ом ощ н и ком , а 
там  —  б у д у  учи ться  на 
м аш и н и ста . Р а з в е  э т о  не 
и сп олнение м оего  ш к о л ьн о 
го  ж е л а н и я ?

А . УВАРОВ*  
помощ ник маш иниста  
экскаватора рудника  
«Ж елезны й».



Стойкая 
формула

В 1971 го д у  п о сту п и л а  г а  
р а б о т у  в  х и м ическую  л а б о 
р а то р и ю  вы п у ск н и ц а  Ч е р 
к а с с к о г о  тех н и ч еск о го  у ч и 
л и щ а  С о н я  К у ц ен к о . В л а 
б о р ат о р и и  п р и ш л о сь  за н о в о  
п е р е у ч и в а т ь с я , о с в а и в а т ь ; 
с п ец и ал ьн о сть  л а б о р а н т а -  
хи м и ка . Н о в а я  р а б о т а ;  п о 
н р а в и л а с ь . И  С о н я  не ж а 
л еет  о т а к о й  п ерем ен е. Все 
эти  го д ы  р а б о т а е т  в « ж е 
л езн о й »  гр у п п е  (т. е. в г р у п 
пе, гд е  а н а л и зи р у е т с я  ж е 
лезны й  к о н ц е н т р а т ) , в с о 
вер ш ен ств е  о с в о и л а  все  
ан ал и зы . М н ого  врем ен и  о т 
д а е т  С о н я  о б щ еств ен н о й  р а 
боте . Б о л ь ш а я  л и ч н ая  з а 
с л у га  ее в со зд ан и и  п е р в о 
го  в Ц З Л  к о м со м о л ьск о - 
м о л о д е ж н о го  к о л л е к ти в а . 
Б ы л а  п ер вы м  к о м соргом  
это й  см ены . В н асто я щ ее  
в р е м я  —  в о ж а к  к о м с о м о 
лии  х и м л а б о р а то р и и .

П у т ь  в  л а б о р а т о р и и  
у  Е р о ф ее в о й  Н а д и  бы л 
д о л ги м . Л ю б о в ь  к  хим ии 
за р о д и л а с ь  у Н а д и  ещ е в 
восьм илетие!) ш ко л е . П р и 
ш л а  п р о си ть ся  на р а б о т у  
в  х и м ич ескую  л а б о р а т о р и ю , 
но ей  о тв ет и ли ; « П о д р а с ти  
н ад о , д е в о ч к а , д о  18 л ет  
не берем ». У чи л ась  в  в е 
черней  ш к о л е  и  р а б о т а л а  в 
О Р С е . И  в о т , н ак о н ец , 8 
а в г у с т а  1973 го д а  сб ы л ас ь  
ее  м еч та  —  Н а д ю  п р и н ял и  
учени ком  л а б о р а н т а . « П е р 
вы е  *дни я  ш л а  н а  р аб о т у , 
к а к  н а  п р азд н и к » , —  в с п о 
м и н а ет  Н а д я . И  э т а  в л ю б 
л ен н о сть  в р а б о т у  о тл и ч а ет  
ее  и сейчас. У сп еш н о  о с 
в о и л а  в се  а н а л и зы . С  так и м  
ж е  у д о в о л ь ств и е м  в к л ю ч и 
л а с ь  Н а д я  и в о б щ е с т в е н 
ную  ж и зн ь  л а б о р а т о р и и . Ей 
пор у чи л и  о р га н и з о в а т ь  о б 
щ ествен н у ю  б и б л и о тек у . И  
Н а д я  о тл и ч н о  с п р а в л я е т с я  
с  это й  н а гр у зк о й . Л  в п р о 
ш л о м  го д у  Н а д я  п о сту п и л а  
н а  зао ч н о е  о тд е л е н и е  Щ е л 
ко в ск о го  х и м ич еского  т е х 
н и к у м а  (М о с к о в с к а я  о б 
л а с т ь ) .

С в е та  У р м а н о в а  за к о н ч и 
л а  в о с е м н а д ц а т у ю  ш ко л у . 
Е щ е  в  ш к о л е  п о с е щ а л а  х и 
м и ческий  к р у ж о к , к о то р ы й  
в е л а  Е л е н а  М и х а й л о в н а  
Ш евч ен ко , ны не д и р е к т о р  
у ч е б н о -к у р со в о го  к о м б и н а 
та . И  в ы б о р  б ы л  сд е ла н . 
Т о л ьк о  н ем н ого  не т а к и м  
б ы л  п у ть  к  п роф есси и  х и 
м и к а , к а к  п р е д с т а в л я л о с ь  
з а  п ар то й . П о с л е  о к о н 
ч а н и я  ш к о л ы  —  н е у д а ч н а я  
п о п ы тк а  п о с т у п и т ь  на 
х и м ф а к  С а р а т о в с к о г о  у н и 
вер с и т е т а  (« за с ы п а л а »  ф и 
з и к у ) . П о с ту п и л а  т а м  ж е  
в С а р а т о в е , в  Г П Т У  №  1. 
Ч е р е з  го д  о к о н ч и л а  у ч и 
л и щ е  с  а т т е с т а т о м  л аб о - 
р а н т а -х и м и к а  4 -го  р а з р я 
д а . В е р н у л а с ь  в К о вд о р . 
С  м а р т а  1975 г о д а  р а 
б о та е т  в хи м ической  л а б о 
р ато р и и , го т о в и т с я  к  э к з а 
м ен ам , д у м а е т  у ч и тьс я  з а 
очно в  Щ ел к о в с к о м  х и м и 
ческо м  тех н и ку м е.

« Г л а з а  и уш и  к о м б и н а 
т а »  —  т а к  н а зы в а ю т  х и м и 
ч ескую  л а б о р а т о р и ю  Ц З Л . 
И  теп ер ь  вы  зн а е т е , б л а г о 
д а р я  к о м у  тех н о л о ги  и 
м а с т е р а  в о в р е м я  п о л у ч аю т 
эк с п р е с с -а н а л и зы  к а ч е с т в а  
р у д ы  и к о н ц ен тр ато в .

Е. Е Р Е М И Н А , 
инж енер ц еха за в о д 
ских лабораторий  Ков- 
дорского  Г О К а.

Пламя
в
ладонях

З а б и л о  т р у б у  на к о р п у 
се суш ки  М О Ф . М о р о з  л ю 
ты й. В етер . Ч то б ы  у с т р а 
н и ть  а в а р и й н о е  п о л о ж ен и е , 
н у ж н о  р а з р е з а т ь  тр у б у . Ч то  
ж , т о л ь к о  оди н  в ы х о д  — 
срочно  п о сы л ась  р езч и к а  и 
д в у х  слесар ей . С зад ан и ем  
сп р ави л и сь .

П о  ди п л о м у , п о л у ч ен н о 
му в В о л о го д ск о м  с у д о р е 
м о н тн о м ' тех н и ч еско м  у ч и 
ли щ е, я с в а р щ и к -с у д о р е 
м онтник. П р и ш ел  т у д а  п о с 
ле  во сьм и летки , в общ ем - 
то , н а у га д . М о ж ет , р а зв е  
что, к р а с и в а я  ф о р м а  п р и 
в л е к л а . Н о  мне п овезл о ; 
р а б о т а  п р и ш л ась  по д уш е. 
Р а б о т а л  и на су д о р е м о н т 
ном  в В ол о гд е , и п о зж е  в 
Ч ер еп о вц е , (м о н ти р о в ал и  
зн ам ен и ты й  стан  « 2 0 0 0 » ), и 
на стр о й ке , и в ар м и и  сп е
ц и а л ь н о с т ь  п р и го д и л ась .

Н а  у ч а стк е  Сушки, к ак о й  
бы р ем он т ни п р о и зв о д и л ся  
—  о б я за т е л ь н о  к св ар щ и к у . 
А чтобы  бы ть ещ е н у ж н ее , 
вы у ч и л ся  в сво е  в р е м я  на 
р езч и к а . В ком п лексн о й  
б р и га д е  ум ен и е п од м ен и ть  
т о в а р и щ а  в б о л ьш о й  цене.

К о г д а -т о  п р и о б р ел , на 
вся к и й  сл у чай , сп е ц и а л ь н о с 
ти  к и н о м е х ан и к а , ш о ф ер а . 
Н о  теп ер ь -то  зн аю  т в ер д о : 
сво е  д е л о  ни н а  что  не см е
няю .

А. Д Е М Е Н С К И Й , 
сварщ ик-резчик уч аст
ка суш ки обогатитель
ного комплекса.

Игорь Колодин (на снимке сп рава) пришел в цех  
техн ологическою  транспорта из армии со специально
стью ш оф ера. З десь  стал ремонтником и полюбил эту  
специальность. Стремится освоить все агрегаты . Не д о 
веряли поначалу рем онтировать коробки гидром еханиче
ской передачи — сам настоял, научился. Д л я  его напар
ника А лександра Хлучина, вчераш него десятиклассника, 
долж н ость  слесаря-рем онтника — первая рабочая про
фессия. С егодня А лександр бу д ет  торж ественно п освя
щен в рабочие.

КИРПИЧНЫЕ 
УЗОРЫ

Т а м  стен а  о б у гл ен н а я , 
т а м  п олстен ы , т а м  п у стая  
к о р о б к а  д о м а , к р ы ш а  п р о 
л о м л ен а . З а в а л е н н ы е  ш а х 
ты , сто л б ы  к а к и е -т о  и п у с 
ты е  баш н и  н а  м есте  з а в о 
д а .

—  «П ойдете- - в о с с т а н а в 
л и в ать ?» . П о ш л и  в о с с т а н а в 
л и в а ть . Т ак  что не я , п о 
ж а л у й , в ы б р а л а  себе п р о 
ф ессию . Э то  он а  м ен я з  
43-м , в п о л у р азр у ш ен н о м  
К р и во м  Р о ге , в ы б р а л а . Н о  
я  об  это м  н и ско л ько  не ж а 
лею : о тли чн ы м  д ел о м  з а н и 
м аю сь всю  ж и зн ь .

П о сл е  к у р со в  Ф ЗУ  д е в ч а т  
оп р ед ел и л и  ш т у к а т у р а м и . 
А я все с зав и с ть ю  п о г л я 
д ы в а л а , к а к  п арн и  п о б л и 
зо сти  к л а д у т  кирпичи . Н е 
д о л го  те р п е л а  —  п о п р о си 
л а с ь  в кам ен щ и к и : у з о р 
н а я  р а б о т а . Э то  то л ьк о  н е 
зн аю щ ем у  к а ж е т с я , что  
кирп и чн ы й  р я д  о д н о о б р а з 
ны й. Н а  сам о м  д ел е , гд е 
р я д  ты ч ковы й , гд е  л о ж к о 
вы й  и п е р е в я зк а  б ы в а ет  
р а з н а я . А на К а н д а л а к ш 
ском  ал ю м и н и ево м  за в о д е  
д о в е л а с ь  м не и во в се  ю в е
л и р н а я  р а б о т а , в п р и го н ку  
д о  м и л л и м етр а , ш ам о тн ы м  
ки рп и чом  (о с о б а я  с п е ц и а л ь 
ность: к ам ен щ и к -ш ам о т-
ч и к ) .

Р а д о с т н о , что в К о в д о . 
ре с 57 -го  го д а  м н о ж ес тв о  
д о м о в  п о стр о ен о  б р и гад ам и , 
гд е я р а б о т а л а . А ведь  п о 
н ач а л у , к о гд а  п р и е х а л а  сю 
д а , не х отели  д а ж е  п р и н и 
м ать : м ол, чего  н ам  б аб у

в б р и гад у ... П о с л е  п ервой  
очеред и  К о в д о р с к о го  Г О К а  
м ен я « п еребросили »  на 
стр о и те л ь с т в о  ж и л ь я . С о 
зд а л и  из 3 7  ж ен щ и н  б р и г а 
д у : 36 р а зн о р а б о ч и х , и т о л ь 
ко я о д н а , б р и гад и р  —  к а 
м ен щ и к  с опы том ! «Н ичего , 
гов орю , д ев у ш к и : со в р е м е 
нем  м ен я  за  п о яс  зат к н ете» . 
В се бы ло . И  сл езы , и т а й 
ком  по н очам  за в а л е н н ы е  
угл ы  п е р е к л а д ы в а л и . М н о 
гие из той  б р и гад ы  теп ерь  
хорош и е, гр а м о тн ы е  с т р о и 
тели .

А все ж е  бы л т а к о й  с л у 
чай , что  о т к а з а л а с ь  б ы л о  я 
о т  своей  п роф есси и . В с а 
м ом  н ач а л е . П о д р у г и  и з н а 
ко м ы е все п о д см еи вал и сь : 
м ол, м у ж и ч ь я  у  т е б я  р а б о 
та , см отри , з а м у ж  о п о з д а 
еш ь. В от я и за с о м н е в а л а с ь . 
К о г д а  о ф о р м л я л а с ь  на р а 
б о ту  в  47 -м , на Н и ве-3 , 
н а з в а л а с ь  р а зн о р а б о ч е й  
(д а ж е  тр у д о в у ю  к н и ж к у  
п ед  к а к и м -то  п р ед л о го м  не 
п о к а з а л а ) . А  р я д о м , на 
эл ек тр о ст ан ц и и , р а б о т а л и  
к ам ен щ и к и . Г л я ж у  —  но
вички . М а стер  р а з  п од ош ел  
—  р а зл о м а л , д р у го й  п о д о 
ш ел —■ р а зл о м а л . В третий  
я не в ы д е р ж а л а . С а м а  
ш нур н а т я н у л а . У гол  з а л о 
ж и л а . «В от к а к  н ад о » . П о 
д о ш е л  м астер : «Н у , р у к а  
п р о ф есси о н ал а!» . И  п е р е 
м ан и л  в э т у  б р и гад у .

Н и к у д а  от  лю б и м о го  д е л а  
не у й д еш ь  —  всю ду  за с т и г 
нет.

А. П О Н О М А Р Е Н К О ,
каменщ ик «П ром ж ил - 
стро'я», кавалер о р д е
на «Знак Почета».

ПОДЕЛИСЬ 
УЛЫБКОЙ

П р и л а в о к : м есто  н е ж д а н 
ны х встреч , с то л  п е р его в о 
ров, гр а н и ц а  д р у ж е с т в е н 
ны х д е р ж а в , б а р ь е р  д у э л я н 
тов.

Р а б о т а  п р о д а в ц а  не о г р а 
ни чен а од н и м  п р и л авк о м . 
Э то  и к о н тр о л ь н о е  в зв е ш и 
ван и е , и р а с ф а с о в к а ’, и 
п рием  т о в а р о в , и учет. И  
в се -так и  н аш а  п р о ф есси я  
та н ц у е т с я , т а к  с к а з а т ь , от 
п р и л а в к а . В нем  г л а в н а я  
сл о ж н о сть . В нем , м о ж е т  
бы ть, гл ав н ы й  интерес.

В р у к а х  п р о д а в ц а  —  н а 
стр о ен и е  м н оги х  л ю д ей . 
В с п о м и н ается  о д н а  очень 
б у й н а я  оч ер ед ь . М а га зи н  
за к р ы в а т ь  п о р а , а  л ю д и  все 
и д у т . П р о д а в ц ы  и зн е р в н и 
чали сь , д а  и о ч ер ед ь  то ж е . 
Т о гд а  м ы  вы ш л и  и з -за  п р и 
л а в к а  и с к а з а л и , что  нет 
причин д л я  и зл и ш н и х  в о л 
нений, всем  д о с т а н е т с я . О б 
щ а я  в зв и н ч ен н о сть  сп а л а , 
С п окой н о , з а  п о л ч аса , при 
полном  п о р яд к е  о б сл у ж и л и  
весь  дли н н ы й  «хвост» . Х о 
т я  п р и ш л о сь-так н  с д е л а ть  
и склю чение и за к р ы т ь  м а га , 
зи н  н а  п о л ч аса  п о зж е .

Т ем , кто  за д у м ы в а е т с я  
н ад  проф есси ей  п р о д а в ц а , я 
бы  с к а з а л а  т а к : п у сть  и дет 
за  п р и л а в о к  то т , к о го  т я 
н ет р а б о т а т ь  с лю д ьм и . Т а 
кие в наш ем  д е л е  очень 
н уж н ы . И  им, д у м а ю , б у д е т  
интересно .

Г. К Л И М О В А ,
продавец  продовольст
венного м агазина №  20  
О РС а К овдорского  
ГОКа.

«... дол ж ен  знать: назначение теодоли та, нивелира и 
уровня; основны е методы  и порядок маркш ейдерской  
съемки и нивелировки; основы ведения горных работ; 
методы  обработки м атериалов маркш ейдерской съемки  
и геодезические знаки; правила переноски отметок на 
местность...». Это — из программы  по подготовке з а 
мерщ иков на маркш ейдерских и геологических р аботах.

Рабочими в маркш ейдерский отдел  рудника « Ж е л ез
ный» приходят нередко выпускники школ. Н екоторы х из 
них, как в свое время Н. К ам еневу, ныне маркш ейдера  
экспедиции «Гипроруды », направляю т, по ж еланию , в 
высшие горные учебны е заведения.

На снимке: зам ерщ ицы  2-го р азр я да  Вера А брам ова, 
Галина Ш ульга и исполняю щ ая обязанности  маркш ей
дер а  Л ю бовь Чуб. И дет м аркш ейдерская съем ка на 
руднике «Ж елезны й».

В это м  н ом ере и сп о л ьзо в ан ы  сн и м ки  Ю. П етрухина.

Сто п у т е й ,  
сто д о р о г

(Н ач ал о  па 1-й стр .)

и н д у стр и и , на сам ы х  р азн ы х  
п р е д п р и я ти я х , стр о й к ах . А*в 
ГП Т У  №  16 при том  ж е  з а 
вод е учи тся  сейчас д р у го й  
наш  вы п ускн и к , В и тали й  
Т их о м и р о в .

В от н еско л ько  ад р е со в  
п р о ф есси о н ал ьн о  - тех н и ч е
ских  зав ед ен и й  это го  п р о 
ф и ля :

Л ен и н градск ое СГПТУ № 30 
(токарь, ф резеровщ и к, слесарь-  
ремонтник, слееарь м ех а н о сб о 
рочных р абот и д р .) .

Л енинградское СГПТУ Л  25 
(токарь, фрезеровщ ик, слесар ь-  
монтаж ник, элек тром онтаж ник  
по обсл уж ив анию  эл ек т р ообо
рудовани я и д р .) .

Л ен и н градск ое техническое  
училищ е № 84 (м аляр но м е
талл у, электросварщ ик ручной  
сварки, сборщ ик корпусов м е
таллических судов  и д р .) .

Вы боргское СГПТУ Л  3 (с б о р 
щик корпусов м еталлических  
судов , токарь, сборщ ик -дострой-  
щик судов ой , эл ек тр огазосв ар 
щ ик).

М урм анское СГПТУ № 12 
(токарь, газоэлектросварщ ик, 
сл есар ь-судор ем онтник , суд о -  
корнусник-рем онтник).

В ы п у скн и ка  ш колы  С е р 
гея  И о си ф о в а  «н и точка»  в е 
д ет  во Л ь в о в . С ейчас С ер- 
гей<Тотовится к за щ и т е  д и п 
ло м а  в Л ь в о в с к о м  тех н и ч е
ском  учи ли щ е №  5, по  о к о н 
чании  к о то р о го  он с м о ж е т  
р а б о т а т ь  на Л ь в о в с к о м  
авто б у сн о м  за в о д е  —  б а зе  
это го  учебн ого  за в е д е н и я .

Д л я  р азл и ч н ы х  о тр асл ей  
м аш и н о с тр о ен и я  го т о в я т  
к в а л и ф и ц и р о в а н н ы х  р а б о 
чих:

Л ен и н градск ое училищ е .Vs 2 
(токарь, ф резеровщ и к, слесарь- 
м еханосбороч ны х работ , чер
теж ник-конструктор , сл есар ь -р е
м онтник).

Л енинградское СГПТУ № 21 
(токарь, ф резеровщ ик, слесарь- 
инструм енталы цик, слесарь-  
сборщ ик д в и гател ей ).

Л енинградское СГПТУ № 108 
(сл есар ь-ин струм ен тальщ ик но 
ш там пам  и пр есс-ф орм ам , т о 
карь, слесарь по контрольно
изм ерительны м  приборам  и ав 
том атике, наладчик  токарны х  
автоматов и п олуавтом атов).

К андалакш ское ПТУ № 9 (т о 
карь, слесарь м еханосборочны х  
р абот ).

Апатитское СГПТУ № 11 (с л е 
сарь-рем онтник, слесар ь по 
рем онту автом оби лей , элек тро
газосварщ ик, токарь, элек тро
сл есар ь).

О л ег Г о р б у н о в  и С а ш а  
К у с то в  в ы б р а л и  стр о й к у . В 
81-м  С Г П Т У  Л е н и н гр а д а , 
к у д а  они п оступ и ли  после 
8 к л а с с а , г о т о в я т  м ех ан и 
за т о р о в  с тр о и те л ь ст в а  —  
м аш и н и сто в  б аш ен н ы х  к р а 
нов, ко м п р ессо р щ и к о в , э к с 
к а в а т о р щ и к о в . У спеш но 
учи тся  в Л е н и н гр ад ск о м  
С Г П Т У  №  89 н ед ав н о  о к о н 
чивш ий ш ко л у  А л ексан д р  
Корегш н.

С т р о и тел ьн ы е с п е ц и а л ь 
ности  м о ж н о  п ри обрести  во 
м ногих  п р о ф есси о н ал ьн о - 
тех н и ч ески х  за в е д е н и я х :

М урм анское СГПТУ № 4 (к а 
м енщ ик-м онтаж ник конструк
ций, м аляр судов ой , повар реч
ной).

А патитское СГПТУ № 17 (м а 
шинист экскаватора, элек тро
сварщ ик, слесарь по рем онту  
автом оби лей, м аляр, столяр  
строительны й, м аш инист авто
кранов, ар м атур щ и к-электр о
сварщ ик, водитель автом обиля  
с квалификацией сл есар я ).

М ончегорское СГПТУ № 1
(кам енщ ик-м онтаж ник конст
рукций, плотник, арматурщ ик-  
бетонщ ик, водитель автом обиля  
с квалиф икацией сл есар я ).

М ончегорское СГПТУ № 5
(эл ек тр осл есар ь , сл есар ь-сан 
техник, слесарь-вентиляционник, 
элек тром онтаж ник , сл есар ь-м он 
таж ник по аппаратам  ав том а
тического контроля, плотник).

М урм анское ГПТУ № 6 (м а 
ляр, арм атурщ ик-бетонщ ик, 
слесар ь-сантехник , маш инист б а 
шенных кранов и автокранов, 
элек тром он таж н и к ).

ГПТУ № 7, поселок М урмаш и  
(м аляр, ш тукатур, плотник, ар 
м атурщ ик-электросварщ ик).

ГПТУ № 18, поселок п о л я р 
ные Зори (арм атурщ ик, элек тро
сварщ ик, м аляр, ш тукатур, эл ек 
тр огазосварщ ик, электром онтер  
по м он таж у и рем онту о б о р у д о 
вания электростанций, п одстан 
ций и Л Э П ).

С евером орское ГПТУ № 19
(м аляр , ш тукатур, столяр  стр ои 
тельны й, плотник, элек тром он 
тер по освещ ению ).

Н ав ер н о е , н ем ал о  и н те 
ресн ого  р а с с к а ж у т  о своей  
б у д у щ ей  сп ец и ал ьн о сти  М а 
ри н а Б о д р а к о в а  и И рина 
Л е б е д е в а . О бе они  н ед ав н о  
зак о н ч и л и  ш к о л у  е х о р о ш и 
ми о ц ен кам и , * а сейчас 
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о в л а д е в а ю т  с л о ж н о й  п р о 
ф ессией  р аб о ч и х  р а д и о э л е к 
трон н ой  пром ы ш лен н ости  в 
Н о в го р о д ск о м  техн и ч еском  
учи л и щ е №  14, гд е  го т о в я т  
к о н тр о л ер о в  эл ек тр о н н о й  
техн и ки , н ал ад ч и к о в -м о п - 
т а ж н и к о в  и сп ы тател ьн о го  
о б о р у д о в а н и я , свар гц и ко з 
п о л у п р о в о д н и к о в ы х  п р и б о 
ров и м и кросхем , сборщ и- 
к о в -н астр о й щ и к о в  п о л у п р о 
в о д н и к о в ы х  п ри боров . Д е 
в у ш ки  отл и ч н о  з а р е к о м е н 
д о в а л и  себ я  в училищ е, 
у ч а тся  на «хорош о»  и « о т 
лично».

'С ф ера о б с л у ж и в а н и я . 
П а ш а  в ы п у скн и ц а  Л а р и с а  
Н и к и ти н с к а я  по окончании  
тех н и ч еско го  у чи л и щ а №  10 
в К о с тр о м е  (оно  го тови т 
портн ы х  и п ар и к м ах ер о в ) 
д у м а е т  в ер н у ть ся  в К о вд о р  
и р а б о т а т ь  ш веей . Ш вей  го 
т о в я т  и в техн и ч еском  уч и 
ли щ е №  6 г. Р у з а е в к а
(М о р д о в с к а я  А С С Р ), где 
сейчас у ч а тся  окон чи вш и е 
н аш у  ш ко л у  Л е н а  Н е с т е р о 
ва и С в е та  В орончихина .

А д р ес а  н ек о то р ы х  д р у ги х  
учи ли щ  сф ер ы  о б с л у ж и в а 
ния:

Т ор гово-кулинарное ГПТУ 
№ 3, г. Кировск (п р одавец  про
мыш ленных и продовольствен
ных товаров, повар, кондитер).

С троительное ГПТУ № 18, пос. 
Полярные Зори (повар , кули
нар).

П етрозаводское техническое  
училищ е № 18 (портной, о б у в 
щик по индпош иву, парик
м ахер ).

В ологодское ГПТУ № 14
(портной м уж ск ого  и детского  
костю м а, портной м уж ских и 
д етск и х брю к).

М е ж д у  прочим , и н тер ес
ные сп ец и ал ьн о сти  д л я  д е 
ву ш ек  п р е д л а г а ю т  и у ч и 
л и щ а  см еж н о го  со ш вей 
ны м п р о и зв о д с тв о м  п р о ф и 
л я  —  тексти льн ы е. В Л е 
н и н гр ад е  это  С Г П Т У  на б а 
зе  п р яд и л ьн о -н и то ч н о го  
к о м б и н ата  « К р а с н а я  нить», 
ко то р о е  го тови т п р я д и л ь 
щ иц, н ам отчи ц , т р о с т и л ь 
щ иц  д л я  тексти льн о й  п р о 
м ы ш лен н ости . Д р у г о е
ГП Т У , №  13, г. В ы ш ний 
В олоч ек  К али н и н ско й  о б л а 
сти  —  учебн ое за в е д е н и е  с 
50 -летн ей  и сторией . З д е сь  
г о т о в я т  п р яд и л ьщ и ц , тк ач и х , 
съ ем щ и ц , п ом ощ н и ков  м а с 
тер а , ровничниц .

Е сть , к со ж ал ен и ю , м н е
ние, б у д т о  п о сту п и ть  в П Т У
—  значит- кон ец  д а л ь н е й 
ш ей учебе. С о вер ш ен н о  н е
верн о . Н а о б о р о т : если  сп е
ц и ал ь н о сть  п о н р а в и тс я  и 
б у д е т  ж е л а н и е  с о в ер ш ен 
ст в о в а т ь с я  в ней д а л ь ш е
—  п о ж а л у й с т а . П р и  м н о 
ги х  П Т У  и м ею тся ку р сы  
по п о д го то в к е  в в у зы  и т е х 
никум ы  по п р о ф и л я м  эти х  
училищ . А те, кто  х орош о 
уч и л ся  в ш коле и х орош о 
за р е к о м е н д о в а л  себ я  в  у ч и 
ли щ е, им ею т п р ав о  на л ь г о 
ты  при поступ лен и и  в в у 
зы  и тех н и к у м ы  по своей  
сп ец и ал ьн о сти . К н ам  в 
ш колу  п р и х о д я т  и звести я  
о том , что  к п оступ лен и ю  в 
вузы  на л ьготн ы х  о с н о в а 
н иях  р ек о м ен д о в ан ы  наш и 
бы вш и е ученики  М а р и н а  
Б о д р а к о в а  и И р и н а  Л е б е 
д е в а  (Н о в го р о д с к о е  э л е к 
тр о н н о -тех н и ч еск о е  у ч и л и 
щ е №  14), С ергей  М а р ч е н 
ко (С евер о д ви н ск о е  ГП Т У  
№  28 ).

М ы , у ч и тел я , б у д ем  р ад ы , 
если  среди  н аш и х  в ы п у ск н и 
ков  б у д ет  все бо л ьш е о т 
личны х, гр а м о тн ы х  и л ю 
бящ и х  свое д ел о  р абоч и х , 
раб о т н и к о в  о б щ еств ен н о го  
п и тан и я , сл у ж б ы  бы та , 
то р го вл и . П у сть  у ч а т с я , р а 
б о таю т в р азн ы х  к о н ц ах  
стран ы . А в ер н у тся , чтобы  
п оп олнить  р я д ы  раб о ч его  
к л а с с а  своего  г о р о д а  —  ещ е 
лучш е.

С ч астл и во  в ы б р а т ь  в е р 
ную д о р о г у , р еб я та !

Ф. С Е М Е Н О В А , 
директор средней

школы № 17.
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ф РИТМ СМЕНЫ ф

На ремонтной площадке электрослужбы рудника 
«Железный» то и дело слышится слово «срочно!». Про
било кабель, вышел из строя выключатель. Экскаватор 
стоит. Таким ремонтом и занимается Геннадий Нико
лаевич Чикунов, Добросовестный и исполнительный, он 
зарекомендовал себя хорошим специалистом. За произ
водственные успехи награжден знаком «Победитель со
циалистического соревнования 1974 года». Коллектив 
рудника вновь назвал Геннадия Николаевича Чикунова 
своим кандидатом в депутаты Апатитского городского 
Совета депутатов трудящихся.

Фото Н. Ганиевой.

Если начать с частности, 
,то  вот прим ер: самое сла
бое звено на флотации —  
реагеитное хозяйство. С ла
бое в смысле организации 
труда. Что вменить в о б я 
занности дозировщ ику р е 
агентов, а что долж ен д е 
лать кто-то другой  из числа 
технологов смены? Не най
дя никакого более подхо
дящ его решения, поручаем 
д еж урн о м у слесарю ис
полнять обязанности слив
щика iB реагентном хозяй
стве. Но у слесаря есть и 
прямые заботы: о б о р уд о 
вание, которое он не д ол
жен оставлять. Что м ож ет 
сделать мастер?

О бразование у  мастеров 
достаточное: специальность 
обогатителя после Ленин
градского и других горных 
институтов, практика на 
родственных предприятиях.

Наше м олодое производ
ство —  извлечение апати
та и бадделеита из хвос
тов ж елезорудного  произ
водства —  непреры вно со 
вершенствуется. Здесь бо 
лее, чем где бы то ни бы 
ло, заметно, как од н о вре 
менно растет и мастер: его 
знания, организаторские 
способности и как следст
вие —  авторитет.

Ф орм ы повышения ква
лификации разнообразны: 
научно-техническое о б щ е 
ство, научно-исследователь
ские разработки цеха за
водских лабораторий, ли 
тература по проф илю  р а 
боты, накопление опыта.

Но не всегда хватает это
го. Приведенный вначале 
пример мастер см ог бы 
решить, видимо, только 
«подсмотрев» собственны
ми глазами, как о р ганизо
ван труд на аналогичном 
производстве. Но ком анди
ровки по обм ену опытом 
редки. А  ведь на АИ О Ф -2 
интересно внедрена авто
матика. В Качканаре есть 
чему поучиться в плане о р 
ганизации труда, техники

ЗАБОТЫ МАСТЕРА
безопасности.

Не всегда обязательно 
далеко ездить. Не менышее 
значение имеет практика на 
д ругих участках обогати 
тельного комплекса. Совет 
мастеров комплекса решил, 
что все мастера долж ны 
пройти стаж ировку на всех 
участках. И тогда .мастер 
см ож ет ориентироваться во 
время смены. Вдруг для 
нуж д флотации потребует
ся попросить участок о б о 
гащения изменить техноло
гический процесс. Если 
знать оба производства, то 
м ож но сразу договориться: 
предложить что то вполне 
реальное, зная, что колле
ги от этого не пострадают. 
М ож но  говорить на одном 
языке, а не упираться каж 
дый на своем и терять вре 
мя, приглашая в качестве 
переводчиков и арбитров 
руководителей комплекса.

С дроблением  мы, на
пример, тесно не связаны. 
Но случись там поломка, 
знающ ий дробильное о б о 
рудование мастер ф лота
ции правильно рассчитает 
время остановки и выберет 
оптимальный вариант изм е
нения технологического р е 
жима на своем участке.

Перспективы откры ваю т
ся ш ирокие. В будущ ем, 
видимо, один из мастеров 
сквозной смены будет стар
шим, Он долож ит утром р у 
ководителям комплекса, 
сколько продроби,ли и из
мельчили, сколько высуш и
ли концентрата. Он ж е б у
дет координатором  дейст
вий мастеров участков, за
частую имею щ их прям о 
противополож ные мнения 
по тому или иному вопросу 
в ходе смены.

Пока об этом не говорят, 
но кто его знает, м ож ет 
быть придется по утрам на 
оперативке докладывать

мастеру сквозной смены 
комбината.

М ногое  требуя с мастера, 
необходимо и создавать со 
ответствующ ие условия 
труда, быта и отдыха. П о
ка еще практикуются вре 
менные переводы из одной 
смены в д ругую . По при
вычке в число обязательно 
присутствую щ их на любых 
заседаниях включаются м а
стера, даже там, где они 
совсем не так уж  необхо
димы. О собенно тяжелая 
жизнь после ночной смены. 
Во-первых, оперативка. Это 
у нас на флотации она оп 
равдывает свое название: 
оперативное совещание, 
минут пятнадцать на разбор 
смены и определение про 
граммы на следую щ ую .

На некоторых других 
участках «оперативка» длит
ся до двух часов. Далее в 
течение дня два-три м е 
роприятия, где мастеру 
быть обязательно: подведе
ние итогов, совещ ание по 
технике безопасности, ш ко
ла ком м унистического тру- 
да и так далее, все это в 
разное время.

Да, кадры у нас вы рос
ли. Ф лотаторы IV р аз
ряда, операторы третьего 
(кстати, низковат разряд 
для специалиста, так м ного 
значащ его в смене) по ур о в 
ню знаний мало чем или 
вовсе не уступают мастеру. 
Они в конце концов самые 
реальные помощ ники мас
тера в том плане, как эго 
запрограм м ировано в По 
становлении ЦК КПСС и 
Совета М инистров СССР.

Никакой квалиф ицирован
ный специалист не может 
обеспечить нормальный ход 
производства, не будучи 
руководителем, организа
тором. Совет мастеров 
обогатительного комплекса 
недавно предлож ил оста

вить долж ность мастера 
начальнику одной из смен 
сушки. Не в силах упраз 
лять сменой, он пытался 
подменить подчиненных, 
выполняя за них неквали
фицированную, черновую  
работу в ущ ерб своим пря
мым обязанностям. Хуже 
обстоит, когда мастер вы 
нужден заниматься не св о 
им делом с молчаливого 
согласия руководителей 
участка, не умею щ их со 
здать условий для деятель
ности мастера непосредст
венно по назначению.

Пока еще рано говорить 
о выделении участка как 
самостоятельной единицы 
во главе с мастером, то 
всяком случае, на. флота
ции. Причины технические 
—  контроль за продукцией 
на разных этапах не совер
шенен, производительность 
отдельного оборудования 
подсчитывается приблизи
тельно, не опробую тся.

Но дело идет к тому, 
что мастер см ожет в кон 
це концов точно опреде 
ляя вклад каждого, ко о р 
динировать ход смены. 
Очень понравилось поло
жение из того ж е  Поста
новления о фонде масте
ра. Стимул этот, конечно, 
мощ ный и грех отказаться 
от его использования.

И, наконец, последнее. 
Как высшая ступень роста 
мастера —  роль началь
ника не просто смены, а 
начальника над людьми. 
Есть над чем подумать, чи
тая распространенные у нас 
на комплексе «Рекоменда
ции о стиле работы р у к о 
водителя» отдела НОТ 
Рижского светотехническо
го завода. На эту ступень 
еще предстоит шагнуть.

НИКОЛАЕВА, 
начальник смены уча
стка флотации.

ф  У СМЕЖНИКОВ ф  ф  19 ИЮНЯ — ВЫБОРЫ В МЕСТНЫЕ СОВЕТЫ ф Щ Ц ф  В НОМЕР! ф ^ = ф  СИГНАЛ ДАН — СИГНАЛ УСЛЫШАН ф
С ПЕРЕВЫПОЛНЕНИЕМ

Коллектив Череповецко
го м еталлургического за
вода выполнил план реали
зации в апреле на 102,4 
процента, поставил потре
бителям дополнительной 
продукции на 2 миллиона 
641 тысячу рублей.

Дом енщ ики перевыпол
нили план выплавки чугуна 
на 1.673 тонны, сталепла
вильщики —  на 3.515 тонн. 
А глом ератчики выдали для 
дом енщ иков дополнитель
но 4.073 тонны аглом ера
та. Коллектив производства 
предметов народного по 
требления выдал в то р го 
вую  сеть на 7 тонн больше 
эмалированной посуды.

НА ТРЕТЬ МОЩНЕЕ
На отделении л и сто о г 

делки стана «2000» Ч ерепо
вецкого м еталлургического 
завода введен в строй аг
регат поперечной резки 
АПР-4. С пуском и освое
нием нового агрегата про
изводительность отделения 
возрастает более чем на 30 
процентов, на АПР-4 м о ж 
но обработать миллион тонн 
листа в год, то есть весь 
металл, который прокаты
вается на стане «2О0О», А г 
регат приш ел на смену ус
таревшему АПР-2. Коллек
тив реш ил вывести новый 
агрегат на проектную  м о щ 
ность не за 12 месяцев, 
как по нормативам, а зна
чительно быстрее.

ДОСТОЙНЫ!
Во всех рабочих коллек

тивах нашего города и 
пригородной зоны идут
предвы борны е собрания по 
вы движ ению  кандидатов в 
депутаты  местных С ове
тов.

Н а общем собрании р а 
бочих, инженерно-техниче
ских работников и сл у ж а 
щ их рудника «Ж елезный» 
К овдорского ГО К а после
информации секретаря: 
партбю ро рудника А. Г.
А заренко о предстоящ их 
вы борах выступил старш ий 
геолог Л . Т. Амахин. Он 
предлож ил вы двинуть к ан 
дидатом  в депутаты  Ана- 
титского городского С овета 
депутатов трудящ ихся по 
избирательном у о к р у г у  
№  188 электрослесаря Ген
надия Н иколаевича Ч и ку 
нова. К оммунист Чикунов 
возглавляет К овдорскую  
депутатскую  группу А па
титского городского С ове
та депутатов  трудящ ихся 
15 созы ва. О деятельности 
депутатской группы мож но 
судить по выполнению н а 
казов  избирателей. В 1975 
году поступило 123 наказа , 
из них 100 выполнено, 2 0 — 
в стадии выполнения и не 
могут быть выполнены 
лиш ь 3 (из-за отсутствия 
ф инансирования).

К оллектив считает, что 
Геннадий Н иколаевич Чи-

дунов с честью оправдает 
доверие товарищ ей. С обра
ние постановило: вы ставить 
кандидатом  в депутаты  по 
избирательном у о к р у г у  
№  188 в Апатитский город
ской С овет депутатов тр у 
дящ ихся Чикунова Генна
дия Николаевича (1934 ю - 
да  рож дения, образование 
8 классов, русский, член 
КПСС, электрослесарь р у д 
ника «Ж елезны й»), Д о в е 
ренным лицом кандидата 
собрание избрало  участко
вого м аркш ейдера Л ию  Г е
оргиевну Васильеву.

* * *

С обрание рабочих, ин ж е
нерно-технических работни
ков и служ ащ их обогати
тельного ком плекса поста
новило: вы двинуть кан ди
датом  в депутаты  А патит
ского городского С овета 
депутатов трудящ ихся Бод- 
рякова Геннадия Ф едоро
вича, ф лотатора, передови
ка производства, уж е за р е 
ком ендовавш его себя на 
депутатстком  посту.

К оллектив управления 
К овдорского ГО К а назвал  
своим кандидатом  в депу
таты  А патитского городско
го С овета депутатов  тр у д я 
щ ихся директора К овдор
ского горно-обогатнтелы ю - 
го ком бината Сухачева 
Алексея Ивановича.

ПРАВОФЛАНГОВЫЕ
П роф ком  К овдорского 

горно-обогатительного ком 
бината подвел итоги сорев
нования коллективов цехов 
за апрель. По первой груп-* 
пе цехов победителем с 
вручением переходящ его 
Красного знамени признан 
коллектив цеха технологи
ческого транспорта. К оллек
тивы цехов второй и тр еть
ей групп были сняты с о б 
суж дения за  невыполнение 
основных показателей.

НА ПОДЪЕМЕ
В связи с приближаю

щимися выборами в мест
ные Советы депутатов тру
дящихся передовые экскава
торщики рудника «Ж елез
ный» пересматривают свои 
социалистические обяза
тельства. Экипаж ЭКГ-8И  
№ 1 (старший машинист
A. Тумилович) решил за 
вершить выполнение полу
годового плана к 19 июня.

НА ПЕРВЫХ РОЛЯХ
Экипаж бурового станка

B. Ф. Петухова по итогам 
областного соревнования 
среди экипажей буровых 
станков за апрель поделил 
первое место с экипажем  
В. И. Ярошенко из Запо
лярного. Проходка буровых 
скважин за месяц вдвое 
выше плановой — таков 
результат лидеров бурового 
участка рудника «Ж елез
ный».

Противогаз не потребуется
Н а острый сигнал В. Радченко «Хоть противогаз на

девай» («Р. К »  за  25 ф евраля) редакции ответил уп
равляющий трестом «Ковдорстрой» Ю. М. Зелинский:

— Заметка В. Радченко, а также письмо Ф. Серди
тых на ту ж е тему были тщательным образом обсуж де
ны в коллективе ИТР. Начальнику СМУ «Промстрой-2» 
Я. Ф. Кищаку предложено в дальнейшем не использо
вать для отогрева мерзлого грунта утильные баллоны 
or БелАЗов.

Во дворах будет порядок
Н а критическую  зам етку инспектора дорож ного н ад 

зора Б. Н. П етрука «А у нас во дворах» («Рудны й Ков- 
дор» за  15 апреля) отвечает главный инженер автотран
спортной конторы треста «Ковдорстрой» Н. И. Шаман
ский:

— Рабочее собрание шоферов обсудило заметку. Д и с
петчерской службе предложено контролировать во вре
мя обеденных перерывов районы города (общежития, 
столовые) с целью предотвращения использования авто
транспорта в личных целях.

Подождем
С татья-разм ы ш ление «Кружка пива» («Р. К.» за 8 ап 

реля с. г.) наш ла довольно широкий отклик у читате
лей. А вот что ответил редакции (начальник ОРСа Ков
дорского ГОКа К). Б. Правдин:

— Существующий в настоящее время пивбар от сто
ловой № 2 по своему санитарно-техническому состоя
нию действительно не отвечает современным требовани
ям. Решается вопрос привязки нового здания пивбара в 
Микрорайоне, строительство его начнется в этом году. 
В новом помещении будут предусмотрены все условия, 
на которые справедливо указывает автор «Кружки пи-
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Экзамены, 
экзамены
П розвенел последний зв о 

нок д л я  выпускников один
надцаты х классов вечерней 
ш колы. Ш естьдесят девять  
м олоды х производственни
ков получили среднее о б 
разование. М ож ет, несколь
ко преж деврем енно об этом 
говорить: впереди эк зам е
ны. Н о  окончен очень в а ж 
ный этап  — совм ещ ать труд  
о учебой на протяж ении 
нескольких лет не. так-то  
просто. А успевать и тут, и 
там , не д е л ая  себе никаких 
скидок — вообщ е черта, д о 
стойная подраж ан ия. И м ен
но так  работали и учи
лись выпускники, отмечен
ные на торж ественной ли 
нейке диплом ам и «О тлич
ник т р у д о в о й  учебы». 
15 одиннадцатиклассников 
наградили диплом ам и в 
К овдорском  ГОКе, 9 — в 
тресте «К овдорстрой», 3 — 
на руднике «Ковдор».

Символическую  эстаф ету 
выпускников д есятикласс
никам передала от имени 
своих товарищ ей отлични
ца труда  и учебы маш инист 
насосов обогатительного 
к о м п л е к с а  А лександра 
Г руздева.

А. НОВИКОВА, 
директор вечерней шко
лы рабочей молодежи.

Последняя 
остановка

Н есколько затянувшееся 
затишье вокруг Ковдорско- 
го садоводческого общ ест
ва объяснялось неизбеж ны 
ми трудностям и организа
ционного периода. За это 
время произош ли следую 
щие события. Общ ество 
«Надежда» зарегистриро
вано как при проф коме 
Ковдорского ГОКа, так и 
при горисполком е. Разра
ботан Устав общества по 
общ епринятом у в стране 
образцу с поправками на 
местные (условия.

Специалисты вынесли на 
обсуж дение правления план 
разбивки земельного отво
да на участке. Кстати, сам 
участок определился: 40
гектаров по ручью  Отваль
ному (за вермикулитовой

ф абрикой), землю  сдал в 
аренду комбинат «Ковдор 
слюда». Рассмотрены про 
екты летнего домика двух 
вариантов: одноэтаж ного и 
двухэтажного (внизу 
склад для хранения садово 
го инвентаря или подсоб 
ное помещение). ЛетниС 
дом ик займет площадь 24 
квадратных метра плюс 
терраса до 10 метров. Один 
или два этажа —  дело вку 
са и потребностей.

Членом К овдорского са
доводческого  общества 
«Надежда» при проф коме 
К овдорского ГОКа м ож ет 
быть каждый работник ком 
бината или житель города, 
уплативший вступительный 
взнос в сумме 100 рублей. 
Документами являются за 
явление и почтовая кви 
танция об уплате взноса. 
Вступивший в общ ество са 
доводов получает участок 
в разм ере шесть соток и 
пользуется всеми правами 
члена общества.

К выходу этого номера  
газеты уж е будет извест
но, где —  в сберкассе или 
Госбанке, —  открыт счет 
общ ества «Надежда». Об 
этом м ож но будет узнать 
в воскресенье, 22 мая в 12 
часов на очередном  заседа 
нии правления общ ества (в 
помещ ении Ж КУ К овдор
ского ГОКа) или из следу
ю щ его  номера газеты.

С доставкой на дом

К овдорская городская 
больница направила двух  
стом атологов в поселок 
К уропта для  обслуж ивания 
ш кольников и воспитанни

ков подготовительно!! груп
пы детского сада. Эта 
д о б р ая  услуга сэкономит 
много времени. В едь если 
взрослый человек м ож ет 
вы брать момент для  поезд
ки к врачу, то ребенка при
ходится возить, зачастую  
отпраш иваясь на работе и 
тер яя  целый день: в ш колу 
примут только со справкой 
о здоровье, где есть и з а 
ключение зубного врача.

А. ЯНЬКОВА, 
фельдшер поселка Ку
ропта.

Кто 
подаст  
р у к у  
п а р к у ?

С 10 м ая  по 10 ию ля в 
К овдоре объявлен  д вухм е
сячник благоустройства и 
санитарной очистки города.
По плану двухм есячника 
каж ды й  цех К овдорского 
Г О К а, подразделения д р у 
гих предприятий наводят 
порядок  на закрепленны х 
за  ними улицах. В канун 
9 м ая  преобразились пло
щ адь Л енина и начало ули
цы Л енина, благотворны е 
следы  д вух  прош едш их 
субботников видны и на 
других участках.

Н о давай те  заглянем  во 
дворы . 15 м ая  бы ла чудес
ная погода, дети, взрослы е 
вы сы пали из квартир. А 
сколько мусора, пож ухлы х 
листьев, буты лок, банок во
круг! А ведь здесь ж ивут 
те ж е  самы е люди, которы е 
вы ходят на субботники в 
составе своих трудовы х 
коллективов. Н о там  их ор 
ганизую т, а здесь?

В М икрорайоне, дом  1 и 2 
всегда м ож но видеть кучу 
мусора. Зим ой и летом.
П р авда , вечером и днем  не 
в ал ят , но утром, когда 
идеш ь на работу, обязател ь
но наталкиваеш ься на сам о 
деятельную  свалку. Почему 
бы квартиросъем щ икам  
так  ж е не проводить суб
ботники? Где старш ие д о 
мов, подъездов? К уда  см от
рят работники Ж К У  и 
Ж К К ?  Во многих дво р ах  
нет скамеек. _

А почему бы все-таки не 
превратить парковую  зону

+  НАШ ГОРОД — НАШ ДОМ +

в парк? У брать мусор, сде
лать тропинки, оградить 
парк. Говорят, над террито
рией братской могилы ш еф 
ствую т комсомольцы «Ков- 
дорслю ды ». Э того не чув
ствуется.

Почему не пойти дальш е 
— оборудовать детскую  
площ адку, детскую  к ар у 
сель. В едь малы ш ей абсо
лютно некуда водить. Г л я 
дишь, и папа лишний раз 
прогуляется с ребенком, чем 
пропадать в пивном баре. 
Город наш  молодой, не 
только потому, что ему нем
ного лет, средний возраст 
ж ителей К овдора самый 
комсомольский. П оэтому 
ком итетам  комсомола К ов
дорского Г О К а, ГО К а 
«К овдорслю да» и треста 
«К овдорстрой», неш татному 
горком у В Л К С М  есть над 
чем поработать.

Вы прочтете и подумаете, 
что ж е вы, комсомольцы 
комплекса, не организуете? 
Одного нашего ж елания 
мало. Н аш и комсомольцы 
всегда первыми поддержи-^ 
ваю т доброе начинание. Но 
ведь горком комсомола для  
того и создан, чтобы вести 
за  собой первичные органи
зации.

Н. ЯХИНА, 
секретарь комитета 
ВЛКСМ  обогатитель
ного комплекса Ков
дорского ГОКа.

Пленум  
общества

12 м ая во Д во р ц е  к у л ь
туры  прош ел второй пле
нум К овдорской городской 
организации общ ества « З н а 
ние». С докладом  о работе 
VI съезда  общ ества « З н а 
ние» РС Ф С Р, двенадцатой 
областной отчетно-рыбор- 
ной конференции и задачах  
городской органиэ)ацни'[ Ф 
год 60-летия В еликого О к
тя б р я  вы ступила ответст-' 
венный секретарь и член 
президиум а областной о р га
низации В алентина А лек
сеевна Афонина. В работе 
пленума участвовали руко
водители партийны х и 
профсою зных организаций 
всех предприятий города.

М. и л ь ю т о в и ч ,
ответственный секре
тарь городской органи
зации общества «Зна
ние».

Тяжело  
в учении...

К  районным соревновани
ям санитарны х друж ин 
прош ли сквозь отборочные: 
сначала на комбинате, з а 
тем  — в городе. В А пати
тах  наш ей друж ин е вы сту
пать было д аж е  легче — 
там  требовалось только 
оказать  помощ ь при уж е 
известном диагнозе. В ы сту
пили, мож но сказать, у д ач 
но: сандруж ина отдела
технического контроля К о в
дорского Г О К а стала  вто 
рым призером. И з девяти 
коллективов (Апатиты, Ки- 
ровск, П олярны е Зори) 
впереди оказались только 
сандруж иш ш цы  КФ А Н а.

А ведь ковдорчане впер
вые участвовали  в таких 
соревнованиях.

Что наш е оснащ ение бы 
ло лучш им (ни одного 
ш траф ного очка по этом у 
показателю ), отмечали все. 
Н а высоте бы ла наш а сан 
др у ж и н а  и в действиях в 
очагах пораж ения, и ‘ в 
строевой подготовке, и в 
оформлении документации, 
боевых листков.

Очень тщ ательно готови
лись под руководством  ин
структора — мастера О ТК 
Л . А. Зубовой.

В. БАБКИНА,
Т. ШОШКИНА, 

контролеры ОТК.

'♦  НОВОСТИ ф

А
Правила 
единЫ

П оселок Пнский все еще 
привлекает наибольш ее вни
мание автоинспекции. Г о д а
ми водители автомобилей и 
мотоциклисты привыкли 
здесь вольно обращ аться с 
правилам и дорож ного  д в и 
жения.

Помощ ник маш иниста 
экскаватора  рудника
«Чалмозеро» В. Корнилов 
управлял  мотоциклом без 
прав и в нетрезвом состоя
нии. П лотник стройгруппы 
рудника «Чалм озеро» А. Г а 
гин посадил на мотоцикл 
трех пассаж иров (двое — 
без ш лем ов). Рабочий р у д 
ника «Риколатва»  Б. Пер- 
минов свернул влево, не 
пропустив встречную м аш и
ну. О слабляется чувство о т 
ветственности и у ж ителей 
К овдора, когда они проез
ж аю т по енским улицам. 
П олгала  н азад  слесарь ре
монтно-механического цеха 
К овдорского ГО К а А. Т ар а 
сов был лишен водитель
ских прав на д ва  года. В 
К овдоре он не рискнул 
сесть за руль, а в Ене не 
побоялся.

Но нельзя сказать, чтобы 
ничего не делалось для 
норм ализации полож ения. 
А ктивизировалась общ ест
венность поселка. В помощь 
автоинспекции создана  д р у 
ж ина из водителей автоко

лонны №  1 комбината
«Ковдорслю да». Н елегко 
им приходится: каж ды й з а 
держ анны й или товарищ  по 
работе, или сосед, или зна 
комый. Но друж инники  
все больше проникаю тся о т 
ветственностью , что делаю т 
нужное дело. Н а их счету 
уж е немало предотвращ ен 
пых дорож ны х пронсшест 
внй. С обрания друж ины  по 
сещ аю т председатель испол 
кома Енского сельского Со 
вета депутатов  трудящ ихся 
Н. М. Ч екуров и инспектор 
дорож ного надзора Б. Н 
П етрук.

Д л я  подготовки ш оферов 
водителей в поселке откры 
ты курсы при автоколонне 
№  1. Н ачальник автоколон
ны Ж аби н  преподает тео 
ршо, а механики обучаю т 
практике вож дения. Новые 
квалиф ицированны е кадры  
необходимы, потому что 
упорно не ж елаю щ им  при 
знавать правила движ ения 
приходится оставлять руль 

С автоинспекцией поддер 
ж ивает контакт участковый 
милиционер В. М. Р о м а
шов. В лю бое врем я суток 
помогают ГАИ работни 
ки амбулатории рудника 
«Чалмозеро». Всегда готов 
оказать содействие Ен- 
ский се-гшский Совет. При 
всех этих ф акторах , глав 
ным из которых является 
повышение ответственности 
водителей, навести порядок 
на енских дорогах пред 
ставляется  вполно реаль
ным.

П, БРОНИЦКИЙ,
водитель БелАЗа цеха 
технологического тран
спорта Ковдорского 
ГОКа.

ф РВУТ ДО ДЫР
П редлагаю :
— Алик, д ав ай  почитаем 

«М опдодыр».
— Д авай .
Н а следую щ ий день б а 

буш ка:
' — П очитаем «Мойдо- 

дыр»?
— Это не «Твой додыр», 

это «М амин додыр».

#  РАЦПРЕДЛОЖЕНИЕ
— М ам а, а почему у сы 

ра дырочки? Туда изю мин
ки лож ат?

В. Л Е Б Е Д Е В , 
помощник машиниста 
тепловоза с т а н ц и и  
Ковдор.

ф ЗА ЧТО 
ОБИЖАЕТЕ!

Сыну было пять лет, по
шли за грибами в лес. Н а 
казы ваем : стары е грибы не 
берите — берите только мо
лоденькие. Сын вы слуш ал, 
а потом спраш ивает:

  А пож илые брать?
Е. Л Е БЕ Д Е В А , 

пенсионерка.

Редактор Я. МАХЛИН.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

20 мая — Университет 
культуры  «Образ комму
ниста на экране». В про
грамме: фрагменты  из к и 
нофильмов: «6 июля», «Ком. 
мунист», «Твой современ
ник», «Премия», «Живые и 
мертвые» (19).

21 м ая — Вечер-портрет 
ветерана труда энергоцеха
А. А. Ушаковой (19).

22 м ая — Отчетный кон
церт детской музыкальной 
школы (10).

22 и 25 м ая — Т анц еваль
ные вечера (20).

27 м ая  — Вечер ветера
нов производства РСУ 
(19-30).

28 м ая  — Концерт Пет
розаводского вокально-ин
струментального ансамбля 
«Радуга» (18-30, 21).

21 мая — «Зорро» (1.3, 
16).

22 м ая — «Кыш и Д ва- 
портфеля» (12); «Зорро»  
(14, 17).

24 м ая — «Вы Петьку не 
видели?» (18-15, 20, 22).

26 м ая — «Чертова не
веста» (18-15, 20, 22).

27 м ая —  «Чебурашка» 
(10-30).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ.»

20—22 м ая — «Танцовщи
ца», две  серии (12, 15, 18, 
21 ) .

23—24 м ая — «Об убий
стве — на первую полосу» 
(12, 16, 20); «Семь невест 
ефрейтора Збруева» (14, 
18-15, 22).

25 м ая — «Фанфан-тюль- 
пан» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
22 ).

26—27 м ая — «Аты-баты, 
шли солдаты...» (26—27-го 
12, 14, 16, 18-15, 20, 22;

28—29-го: 12, 13-30, 17-30).
28—29 м ая — «Бобби», 

д ве  серии (15, 19 и 21-30).+
НОВОСТЯМИ 

ОБЕСПЕЧЕНЫ?
Подписка на газеты и 

журналы на второе полуго
дие заканчивается I июня.

Агентство «Союзпечать».

+
ПАЛЬЧИКИ 
ОБЛИЖЕШЬ

Завтра, 21 мая, с 11 до  
14 часов О PC Ковдорского 
ГОКа перед Дворцом куль
туры проводит выставку- 
продажу кулинарных и кон
дитерских изделий.

+
ЛУЧШЕ НОВОГО

Понош енную  или устарев, 
ших фасонов одеж ду м ож но 
обновить кружевами, вы
шивкой, отделочными тка
нями, мехом, всевозможной 
ф арнитурой. В этом вам по 
м огут работники ателье. 
С рок исполнения заказа —  
от 3 до 5 дней. Ателье (ул. 
Кирова, 5) открыто с 10 до 
20 часов, без перерыва. В 
субботу —  с 12 до 18 часов. 
Выходной —  воскресенье.

Администрация.

ПО ФИГУРЕ
В ателье горбытком би- 

ната принимаются заказы на 
шитье: граций, полуграций, 
женских купальников и т. д.
В ш ироком  ассортименте 
имеется мадаполам.

Заказы . принимаются по 
понедельникам с 11 д о  20 
часов, (с  15 до 16 —  пере
рыв).

Администрация.
+

ЧТО УГОДНО 
ДЛЯ ДУШИ

В пункт проката Ковдор
ского горбыткомбината по
ступили: холодильники, те 
левизоры, магнитофоны, 
швейные машинки, пылесо
сы, самовары, постельное  
белье, наматрасники, сти
ральные машины, фотоаппа
раты, фотоувеличители, 
баяны, аккордеоны, пред

меты туризма, разная посу
да, сервизы, мебель.

Пункт проката открыт с 
13 до 20 часов на С лю дя
ной, 3, в субботу и воскре 
сенье —  с 9 до 16 часов. 
Выходной —  воскресенье.

Администрация.

+
АККРЕДИТИВ — 
ЭТО УДОБНО

П ри выезде в отпуск пли 
ком андировку — очень 
удобен в дороге аккредитив. 
В сберегательной кассе при
меняю тся аккредитивы  двух 
видов: на любую сумму 
до 1.000 рублей и на сумму 
300 рублей. * -

Влрделец аккредитива по
лучает на руки 2 докум ента 
— аккредитив и контроль
ный лист к нему. Он д о л 
жен хранить эти докум ен
ты раздельно, с тем, чтобы 
при утрате одного из д о к у 
ментов предотвратить во з
мож ность получения денег 
други м  лицом.

ПУТЕВКА
В профкоме К овдорского 

ГОКа имеется сан аторн ая  пу
тевка с 8 августа по 31 августа 
1977 года для  подростков 15—17 
лет с заболеванием  органов 
кровообращ ения, органов д ы х а 
ния (нетуберкулезного х а р а к 
тера), бронхиальной астмой, 
хронической пневмонией.

+
ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

Ремонтно - механическо
му цеху К овдорского ГО К а 
на постоянную работу сроч
но — электромонтеры по 
обслуживанию  и ремонту 
электрооборудования.

Справки по телефону 
6-79.

*  * *

А втозаправочной станции 
срочно — автослесарь.

Справки по телефону 
1- 20 .

Этот номер газеты  в типогра
фии «К андалакш ский  комм у
нист» набирали  линотипистки 
М. П. КОНОВАЛОВА, Н. П. 
ЕАРНИНА, верстала М. М. СО- 
Л О ВЬГВА , клише нарезал  
Л . Д . НАБАТОВ, п ечатала 
Л . В. РОМАНОВА.

+  ДАЕМ СПРАВКУ О  ДАЕМ СПРАВКУ 0  ДАЕМ СПРАВКУ +
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Комсомолка Надежда 
Калашник трудится слеса
рем участка контрольно-из
мерительных приборов я це
хе КИПиА Ковдорского 
ГОКа. Квалифицированный 
специалист (закончила Кри
ворожский горный техникум) 
она успешно справляется с 
производственными задания
ми. Ее специализация — 
приборы теплотехнического 
контроля.

Н адежда охотно выполня
ет ответственные поручения, 
достойно защищает честь 
коллектива на спортивных 
соревнованиях. Является 
членом цехового комитета 
профсоюза. Товарищи вы
двинули ее кандидатом в 
депутаты Апатитского го
родского Совета депутатов 
трудящихся.

4 29 М АЯ —  ДЕНЬ ХИМ ИКА

ВЕТЕРАН
Сегодня на комбинате более 400 человек (включаю, 

естественно, и работников апатитового производства) 
считает День химика своим профессиональным праздни
ком. А 15 лет назад нас было всего четверо, и в том чис
ле Полина Николаевна Сафронова, инженер-химик (в 
то время). Это было в апреле 1962 года. В мае были 
приняты на работу еще 15 человек и отправлены на ме
сячную стажировку на родственные предприятия обла
сти. Так возникла химическая лаборатория комбината. 
Давно, а помнится.

За плечами Полины Николаевны был химический ф а
культет Ленинградского университета, 11 лет работы 
в лаборатории Ловозерского комбината. Поэтому сре
ди нас, новичков, Полина Николаевна пользовалась за 
служенным непререкаемым авторитетом. Кажется, не 
было для нее ни одной неразрешимой задачи, не было 
ни одного теоретического вопроса, связанного с анали
зами, на который бы мы не получали исчерпывающую 
информацию. С подобными вопросами обращались к ней 
и из других лабораторий Ковдорских предприятий, и 
всегда получали подробные консультации, которые 
очень помогали.

Нам, старшим смен, будущим инженерам, было очень 
легко работать с таким знающим и опытным инжене- 
ром-химиком. В первые дни работы лаборанты опреде
ляли только два компонента (содержание железа раст
воримого в концентрате и содержание влаги в нем), а в 
настоящее время —  свыше 30 наименований. И в этом 
деле очень большая заслуга Полины Николаевны Саф
роновой.

Но к ней мы все шли еще и со всеми своими личными 
бедами, удачами, неудачами, радостями. И всегда-всегда 
встречали теплое материнское участие и обязательно 
помощь, если она была нужна.

Еще совсем недавно невозможно было представить 
общее собрание работников Ц ЗЛ  без участия Полины 
Николаевны за столом президиума. Все праздничные 
приказы зачитывала она как бессменный секретарь парт
бюро цеха заводских лабораторий Ковдорского горно- 
обогатительного комбината.

У нас же, инженерно-технических работников, были 
встречи с нею и как с руководителем кружка в сети 
политпросвещения. И еше. Каждый раз в дни выборов к 
кинотеатре «Юность» вы обязательно увидите Полину 
Николаевну за столом секретаря участковой избиратель, 
ной комиссии. И 19 июня этого года не будет в этом 
смысле исключением.

Е. ЕРЕМИНА,
инженер-химик цеха заводских лабораторий Ков
дорского ГОКа.

19 ИЮ НЯ —  ВЫБОРЫ В МЕСТНЫЕ СОВЕТЫ ♦

ВАЖНАЯ ВЕХА

УЖЕ ЯНВАРЬ
Водитель БелАЗа цеха 

технологического транспор
та Андрей Константинович 
Пашнин 16 мая закончил 
выполнение программы 
двух лет пятилетки по пе
ревозке горной массы.

ПО-ХОЗЯЙСКИ
Подсчитано, что экипажи

буровых станков рудника 
«Железный», где старшими 
машинистами С. С. Тихоми
ров и В. Ф. Петухов, сэко
номили за пятилетку каж
дый на 60 тысяч рублей ша
рошечных долот.

А за шестнадцать меся
цев десятой пятилетки они 
прибавили в копилку эконо- 
мин еше 13 тысяч рублей.
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В объекI иве 
вся бригада

В субботу, 21 мая утром 
в 9-00 на улице Горняков 
собрались водители комсо
мольско-молодежной брига- 
ды Р. К атаева из цеха тех
нологического транспорта. 
Улыбки, шутки. Грузовик 
привез лопаты, грабли, мет
лы. Разобрали инструмент 
и начали.

Н ужно было очистить ас
фальт от весенней грязи, 
обозначить бровки тротуа
ров. Убрать прошлогоднюю 
траву с газонов, подмести— 
— словом, сделать улицу 
культурной.

Час, два — работа идет 
дружно. Л йдям  помогает 
колесный трактор, самосвал 
увозит мусор.

У пожарников тоже суб
ботник. Выгнали машины из

боксов и поливают их из 
шлангов. Мы попросили 
подождать, не пускать воду 
— закончим, мол, подме
тать. Те согласились и... 
спустя минут десять залили 
водой кучи мусора. Про
тестовать было поздно.

Словом, работы прибави
лось. Черпаем лопатами 
жидкую грязь и смотрим, 
как исчезают следы уборки 
на дороге — вода размыла 
и понесла вниз по улице 
все, что было собрано.

Вот, кажется, и закончили 
Мы сфотографировались, но 
все в кадр не поместились, 
перед объективом ведь стоя
ло пятьдесят человек — вся 
бригада! Трудно, точнее,
невозможно выделить тех, 
кто работал лучше — луч
ше работали все.

Кто-то сказал, что «мы 
сегодня, как на работе» 
Почему — как? Субботник 
—та ж е работа. Комсо
мольско-молодежная брига
да — на первом месте в це 
хе — около 7.000 кубомет
ров горной массы сверх 
плана вывезено на 21 мая 
М олодежь стремится быть
впереди и во всех других
делах.

П. Б Р О Н И Ц К И Й , 
водитель БелАЗа цеха 
технологического тран
спорта.

Предвыборная кампания 
проходит в обстановке боль
шого трудового и политиче
ского подъема в связи с со
стоявшимся 24 мая Плену
мом ЦК КПСС.

В докладе Генерального 
секретаря ЦК КПСС, пред
седателя Конституционной 
комиссии товарища Л  И. 
Брежнева была убедитель
но обоснована необходи
мость принятия новой Кон
ституции СССР. Проект но
вой Конституции отраж ает  
новый этап в развитии на
шего государства, важ ней

ш и е  достижения советского 
народа и стоящие перед ним 
задачи коммунистического 
строительства.  Главным на
правлением является дал ь
нейшее расширение и углуб
ление социалистической де
мократии. Именно в этом 
направлении получили свое 
дальнейшее развитие в про
екте принципы формирова
ния и деятельности Советов

всех ступеней как политиче
ской основы социалистиче
ского государства. В том 
же направлении идет и 
широкая разработка в про
екте положений о правах 
советских граж дан,  включая 
их социально-экономические 
права, гражданские права 
и свободы, наряду с о бязан 
ностями граж дан  перед го
сударством, перед народом.

На предвыборном собра
нии коллектива рудника 
«Железный» начальник сме
ны участка экскавации 
И. Ф Гадушкевич предло
жил избрать кандидатом в 
депутаты Ковдорского го
родского Совета депутатов 
трудящихся машиниста 
экскаватора Павла  Осипо
вича Целикова, кавалера ор, 
дена Трудовой Славы III 
степени. Коллектив едино
душно поддерж ал канди
датуру  Целикова.

Наказы кандидатам
Первые встречи избира

телей с кандидатами в де
путаты местных Советов 
прошли в подразделениях 
треста ' «Ковдорстрой».

Рабочие управления меха, 
низацич строительства вст
ретились с кандидатом в 
депутаты Апатитского го
родского Совета депутатов 
трудящихся: экскаваторщи
ком Виктором Николаеви
чем Самолетовым и предсе
дателем исполкома Ковдор
ского горсовета Николаем 
Павловичем Поздняковым.

На встречу с Татьяной

Андреевной Савельевой, ра.
бочей управления произвол» 
ственно • технологичес к о й  
комплектации встретились 
рабочие УПТК, выдвинув
шие ее кандидатом в депу
таты Ковдорского городско
го Совета депутатов трудя ,  
щихся.

Первыми наказами изби
рателей были предложения 
по благоустройству города, 
организации культурного 
досуга, оборудования спор
тивных и детских площа
док, оформлению наглядной 
агитации в городе.

Торжественное посвящение в рабочие (см. 3 стр.)

Новоселье
главной
почты

За два года, за время от 
выборов до выборов в м е
стные Совыты, более 1.700 
семей жителей Ковдора и 
пригородны х поселков по 
лучили новые благоустроен
ные квартиры, 420 самых 
юных граждан стали хозяе
вами еще двух детских са
дов. В Ене появилась новая 
школа; в Ковдоре близится 
к заверш ению строительст
во еще одной десятилетки. 
ОРС К овдорского ГОКа 
получил за это ж е время  
два емкие ф рукто- и ово
щ ехранилище, соответст
венно, ив 1150 и 1100 тонн, 
что значительно улучш ило  
возм ожности в снабжении  
Населения продукцами пи
тания. А 18 мая почта с ули
цы Кирова переехала в но
вое специально построен
ное помещение.

Что говорить, конечно, 
рады и счастливы. Теперь 
почта занимает в два раза 
больше плошали, чем в с та 
ром здании. Все службы —- 
и сортировка, и телеграф 
и посылочный отдел имеют 
свои помещения. Работни
кам удобнее, да и клиенты, 
несомненно, выиграют.

Переговорный^ пункт те
перь открыт круглуточно, 
пока в нем (как, впрочем, и 
в остальных помещениях), 
в основном, старая мебель 
— три видавшие виды к а 
бины для  переговоров, но

уж е в_ пути четыре новых 
кабийы. Если кому надо 
отослать или получить пере
вод, выписать газеты, по
слать бандероль, получить 
посылку — это можно сде
лать, не мешая друг другу. 
Труд работников почты об. 
легчает транспортер, сорти
ровщик и почтальоны — в 
разных помещениях.

Предстоит еще немало 
потрудиться над оф ормле
нием залов. При сдаче 
строители почти не озелени
ли участок и оставили его 
не убранным.

Отделение связи на Киро
ва, 7 будет закрыто на ре
монт. На этот период весь 
традиционный район будет 
обслуживать наше отделе
ние связи. К ж ителям М ик
рорайона просьба: пользуй
тесь улугами отделения 
связи №  1 (Микрорайон, 
15), как раньше.

От всего коллек I ива бла
годарим строителей, все ор. 
ганизаиии, которые непо
средственно принимали уча. 
стие в строительстве, пода
рили новое просторное, 
светлое, удобное для рабо
ты здание, что положитель. 
но скажется  на культуре 
обслуживания, качестве ра 
боты.

Часы работы остались 
прежними, по будням — с 
10 до 20 (без перерыва), в 
субботу — с 10 до 18, вы
ходной — воскресенье. Но 
и в воскресенье с 11 до 13 
можно получить посылку, а 
на телеграфе отправить те
леграфный перевод.

В. ФИЛИППОВА,
начальник Конторско
го отделения связи.
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Особый спрос
Ф о р м а л ь н о  все сделать 

Н етрудно. Написать акт е 
кодатайство м  и дать делу 
код . И во п р о с  б уде т вклю - 
Мен в ко р о тки й  отчет на 
ра вн е  с д р у ги м и : « о б р а ти 
лись с п р осьб а м и  столько  
-То, вы по л не но  столько-то» . 
Й о  лиш ь после тщ ательной 
П р ове рки  _ всех о б с то я 
тельств, после н е просто  
Д авш егося р е ш е н и я  (б у д ь  
то  о  направлении ребенка 
р интернат, или о б  у сы н о в 
л е нии  —  м ало ли с каким и  
Д еликатны м и пр осьба м и  
О бращ аю тся избиратели  
р о д  оф иц иа льно й  б ум а го й  
Появится по дп ись : депутат 
К о в д о р с к о го  го р о д с к о го  
С овета депутатов труд я 
щ ихся В. Т, К ольцов.

... Тринадцать лет назад 
на по гр анза ставу приехали  
предста вители  ад м и н и стр а 
ц ии  К о в д о р с к о го  ГОКа. 
П р е д п р и я тие  нуж дал ось  
им е н н о  а этих парнях, п р о 
ш едш их а р м е й скую  закал- 
иу в условиях К р а й н е го  С е 
вера на не л е гко й  п о гр а н и ч 
но й  сл уж б е . Н аписали за
явления м ноги е . С ред и  них 
и ко м а н д и р  отд елен ия , м о 
л о до й  ко м м ун и ст  Валерий 
К ольцов. А  че рез н е к о то 
р о е  вре м я  приехал к по 
гран ич никам  Ю . Ф . У льян- 
ков (тогд а  —  главны й и н 
ж е н е р  автобазы ). О н п р е д 
л о ж и л  всем  по да вш им  за
явления, по дум ать : если с о 
брали сь  в К о в д о р  н е н а д о л 
го, то лучш е не оставаться 
на С евере. ( Н и себе, ни 
ком б ин ату  пользы  не б у 
дет.

Не п е ред ум али  только  
че тве р о . Д вое из них о т р а 
ботали  по н е ско л ьку  лет, 
д в о е  и сейчас труд ятся  на 
ком бинате . В правильности  
р е ш ени я Валерий Т им оф е
евич не сом невался до сих 
пор.

... К ом иссия по н а р о д 
н о м у  о б р а зо в а н и ю  и к у л ь 
ту р е  в К о в д о р с к о м  го р и с 
п о л ко м е  всегд а  о тм е ч а е т
ся как од на  из сам ы х эне р 
гичны х. П о р у ч е н о  К о л ьц о ву  
п р о в е р и ть  р а б о ту  Д ом а 
п и о н е р о в  —  б удь  д о б р , 
К ольц ов, сделай на с о 
весть.

П р о ве р и л . В 1975 го д у  
»то б ы л о  в сам ом  начале 
д е п утатской  д еятел ьности. 
Все х о р о ш о  в р о д е  б ы : и
ка д р ы  препода вате лей , и 
по сещ а ем ость , и п о р я д о к  в 
к р у ж к о в о й  ра боте . О д н а ко  
отчет о п р о в е р к е  вкл ю чи л  
и не лиц е п р и ятн ы е  ф акты: 
н е у д о б н о е  п о м е щ е н и е , не- 
п р и сп о со б л е хн а я  м ебель, 
м ало столов и м о л ьб е р то в . 
А  главное —  ды ш ать т р у д 
но: ве н ти л яц и ю  то  ли не 
п р е д усм о тр е л и , то ли за
б ы ли  о б о р у д о в а ть . П о с и г
налу К ольц ова  ком и ссия  
ходатайствовала п е р е д  г о р 
сове том . В установленны й 
ср о к  все б ы л о  испра влено  
в соо тветствии  с р е к о м е н 
дац ия м и  ком иссии , к р у ж к и  
переехали  на пе рвы й  этаж. 
Теперь легче ды ш ать и д е 
путату, п е р е п о л н я л о  за ко н 
но е  чувство  у д о в л е тв о р е 
ния.

Вы ходя из кабинета п о 
сле пр ие м а избирателей, 
депутат иной раз дум ает, 
на сколько  эта ра бота  о т л и 
чается от производства . 
Вот идеш ь .домой и все в о 
пр осы  все ещ е с тобо й  —  
никуда не денеш ься, дум ай, 
вы ходн ой  у тебя или пр азд  
ник —  все ра вно  думай. 
Решай. Н е то что рабочая 
см ена: восем ь часов, и до 
сл е дую щ е й . А так ли?

... Сначала б ы л о  п р ощ е 
Нет специальности —  начи 
най с нуля. М а ш инист на-
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сосов —  од на  из п р о сте й 
ших Н о хотелось б ольш е го . 
На об огатительн ой  ф абрике 
в ш коле м астеров вы уч и л 
ся на кон це нтр аторщ ика . 
Работа на оп ы тн ой  ф абри 
ке увлекла. Н о о д н о в р е  
м е н н о  учился в ф илиале 
Л е н и н гр а д ско го  индустр и  
а л ьн ого  техникум а на отде  
лении эле ктро м е хани ки . А 
ко гд а  с отличием  закончил 
техникум , то снова п р и 
ш лось реш ать: кем  быть,
об огатителе м  или э л е ктр о 
м ехаником? П ере тя нуло  
второе , И на этот раз не 
ош иб ся, сделал пр а ви л ь
ный как показала д а л ьн е й 
шая работа, вы б ор ,

В д о л ж н о сти  б ри га ди ра  
эле ктро м е хани ков  к о м м у 
нисту К ольц ову довел ось 
работать на канатной д о р о 
ге, а с пуско м  А Б О Ф  —  на 
насосной  1 А . М е ж д у  эти
ми участкам и разница 
б ольш ая, считает Валерий 
Тим оф еевич. На «канатке» 
тр уд н е й  все го  « н а п р я ж е н 
ность ож и д а н и я : а вд р уг
заб урится  вагонетка, или 
ещ е что -н иб уд ь  —  ведь не 
ви дн о  д о р о гу  ц еликом , 
о со б е н н о  ночью . Но, если 
случило сь —  исправлять 
не до л го , и д о р о га  б ы стр о  
входит в привы чны й оитм  
На насосной  1А лю бая не 
пр иятн ость  чувствуется за 
р а нее  по п о ве д е н и ю  п р и 
б о р о в . Н о зато остановка  
здесь —  у гр о з а  всем у тех 
н о л о ги ч е с к о м у  пр оц ессу.

О со б е н н о  с л о ж н о  бы ло 
на пе рвы х порах. Н икак не 
удавалось д е р ж а ть  од ну 
н и тку  в р е зе р в е . Беды б ы 
ли схо ж и м и  и у м еха н и 
ков, и у эл е ктр и ко в : грел ся  
о п о р н ы й  п о дш ип ни к  н а со 
са, гр е л ся  п о д ш ип н и к  эл е к
трод вига те л я . Вместе иска 
ли вы ход . М е хсл уж б а  д о 
гадалась разде ли ть  кар тер  
п е р е го р о д к о й  с тем, чтобы  
уро вень  масла на гр е ю  
щ ем ся п о д ш и п н и ке  б ы л  в ы 
ше. Э л е ктр и ки  д об ил и сь  
ц е н тр о в ки  двигателя, не до  
п уска ю щ е й  сд виго в . Сей 
час дела на насосной  идут 
налад. Как правило, одна 
нитка работает, одна в р е 
м о н те  и е щ е одна —  р е 
зервная.

... О д н и м  из п о с л е д у ю 
щ их заданий В алерия Ти
м оф е еви ча  на д е путатском  
по сту  бы ла п р о в е р к а  р а б о 
ты д етской  м узы кальн ой  
ш колы . Беды здесь тож е  
из-за  п о м е щ е ни я . В м а 
л е н ько м  д о м и ке  никакой  
звуко и зо л я ц и и  м е ж д у  клас
сами. З аним аться по сп е 
ц иальности  е щ е м о ж н о : 
и н стр ум е н т  заглуш ает п о 
сто р о н н и е  звуки, а вот д и к 
тант по  со л ьф е д ж и о  напи
сать кра йн е  тр уд н о .

На сессии го р со ве та  
К ольц ов  п о д д е р ж а л  д и р е к 
тора  м узы ка л ьн о й  ш колы . 
Стали д ум ать . П ока  есть 
вр е м е н н ы й  вы ход  —  ш кола 
пе р е й д е т  в здание сан
эпидстанции. А  в б уд ущ е м , 
конечно, на до  строить  н о 
в ую  м узы ка л ь н ую  ш колу.

Кто знает, м о ж е т  бы ть и 
е щ е п р ид ется  вер нуться  
ем у к это м у  в о п р о су . То
в арищ и по р а б о те  вновь 
вы двинули  б р и га д и р а  эл е к 
тр о м е ха н и ко в  хво сто во го  
хозяйства  о б о га тите л ьн о го  
ком пл екса  ком м ун и ста  Ва
лерия Тим оф еевича К о л ь 
цова кан дид атом  в д е п ута 
ты К о в д о р с к о го 1 го р о д с к о 
го С овета депутатов т р у д я 
щ ихся.

П ока что как и д р уги м  
кандидатам , даю т наказы . 
В ы сокое д о в е р и е  н е м и н у е 
м о влечет и вы сокий  спрос. 
И нельзя расслабиться, 
когда  см о тр ят  требоеатель 
но на п р е д в ы б о р н о й  ветре 
че те, кто  готов избрать 
гебя своим  депутатом . А га 
рантией им —  стаж  безуп  
р е ч н о го  труда, партийны й 
стаж и, если м о ж н о  ска 
зать, депутатский.

Е. Т Р У Б И Н .

Из блокнота диспетчера

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

Первая
колонна

Наш участок уже смонти
ровал коллектор оборотной 
воды для реконструируе
мого и расширяемого кор
пуса обогащения обогати
тельного комплекса и при
ступил к монтажу шаровой 
мельницы внутри действую
щего корпуса. В настоящее 
время укомплектованы
лишь детали и оборудова
ние вращающейся части 
мельницы; однако предста
вители заказчика о б я за 
лись обеспечивать недоста
ющими деталями по ходу 
работы (к сожалению, в 
документе, подписанном з а 
местителем главного меха
ника обогатительного комп
лекса Ю. Тамановым, не 
указаны конкретные сроки 
укомплектования).

Проведены такж е вакуум- 
провод и воздухопровод, 
входящие в пусковой комп
лекс.

Произошло еще одно 
важное событие: 20 мая к 
установке колонн по реи 
«Д» приступили монтажни

ки «Севзапст.альконструк- 
цнн». Теперь на, зтой орга
низации лежит (большая от
ветственность: он интенсив
ности ее работы: зависит в 
немалой мере, когда строи
тели нагонят график. В на
стоящее время, впрочем, у 
«Промстроя-1» имеется до
статочный фроит работ, 
введена «трехсменка», но 
пока что строители треста 
сосредоточены на неболь
шом участке. А ведь пред
стоит в течение лета (и эта 
пора практически наступи
ла) возвести корпуса сек
ции.

Сейчас строительство ве
дется уже достаточно ин
тенсивно для того, чтобы 
организовать соревнование 
между сосредоточенными 
здесь строительными суб
подрядчиками н подрядчи
ком. Рабочий настрой пора 
уже поднять выше уровня 
«раскачки», необходимо до
биться такого же подъема, 
какой был в свое время в 
дни строительства первой 
очереди АБОФ.

М . Л А В Р О В , 

на чальн ик уч а стка  
« М е та л л ур гп р о .,а тм о н - 
та ж а » .

Объекты пускового к о м 
плекса Ковдорского ГОКа 
1977 года. Начат м онтаж  
о б о р уд о в а н и я  но вой  к и с л о 
р о д н о й  станции. О дна из 
нереш енны х п р о б л е м  здесь 
—  д окум ентац ия  на вед ен ие  
и нж ен ерн ы х сетей, к с т р о и 
тельству ко то р ы х с у б п о д 
р яд н ы е  ор га ни зац ии  готовы  
пр иступить. К со ж а л е н и ю , 
ни д ействую щ ая к и с л о р о д 
ная (п од л еж а щ ая п е р е н о 
су), ни даж е  новая не с м о 
гут обеспечить п о лностью  
потре бн ости  п р е д приятий  и 
строек  К овдора . Г а зо сва р 
щ ики  и ре зчи ки  на 9-й с е к 
ции м а гн и то -о б о га т и ге л ь - 
ной ф аб рики  уж е н е р е д ко  
испы ты ваю т пе р е б о и  с к и с 
л о р о д о м .

С уб п о д р я д н ы е  о р га н и за 
циям  —  отделочникам , 
сантехникам , эл е к тр о м о н 
таж никам  —  сдано здание 
го р н о -тр а н с п о р тн о й  д исп е т
ч е рской . Н о пока что оно  
пустует. Не пр иступал и  ни 
к отд ел ке , ни к ком уника- 
циям , ни к и н ж е н е р н ы м  се 
тям. И это в то  врем я, к о г 
да все с у б п о д р я д ч и ки  с е 
тую т на не до ста ток работы . 

Нижний склад Ковдореко-

го  леспром хоза в К уропте.
К кон ц у мая строительство 
в осн овном  вош ло в г р а 
фик. М о н ти р ую тся  рам ы  
эстакад поточны х линий, за 
канчивается м онтаж  о д н о  
го из ко н сол ьно -козл о вы х 
кра нов . П риступили к пере 
но ске  линии связи.

Д етский  сад на 280 мест
К ладку в то р о го  этажа ве 
дет б ри га да Ю . З арубина 
В и ю н е  возведение здания 
б уде т закончено.

Н овы й б е то н н о -р а ств о р 
ны й узел . На этой неделе 
б е то нны й  завод стал в ы 
давать 400 куб о м е тр о в  б е 
т о н а  в сутки. Это, конечно, 
не уд овл е твор яет  п о тр е б 
ностей строительства (даж е 
пр и  условии , что все ещ е 
д ей ствуе т стары й завод). У 
о д н о го  « П ро м стро я-1 »  
е ж е д н е в н ы е  заявки более 
500 куб о м е тр о в . БРУ р а 
б ота ет в о д н у  см ену, п р и 
чем  з а гр у ж е н ы  не все м о щ 
ности по пр о и зв о д ств у  б е то 
на. Д е л о  чести работников 
ком б ин ата  п о дсо б н ы х пред . 
приятий  —  до  начала июня 
п е рейти  на д вухсм е н н ую  
ра боту.

В «комплекс расш ирения 
ц е х а  технол огического  
трансп орта  вхо д и т  и боль
шое помещ ение для ремон
та б о л ьш е гр узн ы х а втоса
м освалов (к о р п у с  №  3 ). 
За время, прош едш ее со 
дня, когд а  был сделан этот 
сним ок, у ж е  см онтирована 
часть б алок перекры тия. 
Сейчас и д ут  зем ляны е ра 
б оты  на строительстве  а д 
м ин истра тивно  - б ы то вого  
здания.

На сним ке: строи тся  ко р 
пус  3 расш ирения цеха 
технол огического  тр а н сп о р 
та.

Ф ото А . Ж у к о в а .

Тяжесть
„нуля44

Трудности, предвиденные 
и непредвиденные, на строи
тельстве вводных объектов 
расширения цеха технологи
ческого транспорта нача
лись с «нуля». Вертикаль
ная планировка площадки 
под открытые стоянки свя 
зана с очисткой территории 
от насыпного грунта, в 
свое время сваленного сю
да в дни строительства 
АБОФ: скальные породы, 
тяжелый негабарит. Так 
что в значительной мере з а 

висели от техники — мощ
ных бульдозеров, которыми 
трест ие располагает).

Практически, вся наибо
лее сложная работа по вер
тикальной планировке про
изводилась в те дни, когда 
заказчик — Ковдорскнй 
ГОК ~~ предоставлял буль
дозеры. Сейчас в работе 
уже фундаменты трех кало
риферных я площадки четы
рех стоянок, но н по сей 
день «Промтяжстрой» з а 
висит от арендуемой техни
ки. Необходимо произвести 
срезку еше одного большо
го участка, дабы имелась 
возможность приступать к

устройству остальных стоя
нок.

На будущей заправочной 
станции произошла з а д е р ж 
ка. В конце мая СУ-6 лишь 
начнет отсыпать грунт. Как 
оказалось, вести планиров
ку по старым отметкам не
возможно, поскольку «на
ткнулись» на кабельный ка
нал, переносить — задача 
и дорогая, и трудоемкая. 
Так что перед строителями 
СУ-6 я «Промтяжстроя» 
здесь очень сложные зада 
чи: нагнать потерянные бо
лее чем полтора месяца.

О. П А В Л О В , 
старш ий  прораб  С М У  
« П р о м тя ж стр о й » .

Пона
б ез  обеД а

С толовая на 330 м ест все 
е щ е не откры та. 24 мая в 
п р о ф ко м е  К о в д о р с к о го  
ГОКа состоялось совещат 
ние на ко то р о м  р а ссм а тр и 
вался в о п р о с : что делать 
чтобы  столовая заработала.

П редседатель п р о ф ко м а  
А. В. Треничев напом нил, 
что  р уко во д ите л и  ОРСа и 
о тдела капитального  стро  
ительства не см о гл и  ввести 
с то л о в ую  к нам еченны м  
сро кам .

Н о и се го д н я , отм етила 
д и р е к т о р  столово й  Г. П 
Б ереж ная, им еется м ного  
н е д о д е л о к . С ред и  них наи 
б о л е е  сущ естве нны е —  н е 
п о дго то вл е н н о сть  лиф тов и 
вентиляции, а такж е о б о 
р уд о ва н и е  гард ер об а .

А  если перечислять все, 
то надо упо м я нуть  и о не 
д оста то чн о  по до гн анн ой  
кро вл е  —  кры ш а течет. Д о 
са ж д а ю т  и м ело чи  как, на
п р и м е р , отсутствие припав 
ка в кул и н а р н о м  м агазине

З ам еститель д и р е кто р а  
по капитальном у строитель 
ству В. Ф. М ихайлов заве 
рил, что  принципиальны е 
н е д о д е л ки  м огут  быть уст 
р а нены  д о  15 ию ня. Как яв 
ствует из вы сказы ваний 
Г. П. Б е р е ж н о й  и зам ести 
теля начальника ОРСа 
М . И. Реканда, к этом у с р о 
ку  в о з м о ж н о  лиш ь частич
ное (откры тие  столовой.

С овещ ание постановило: 
откры ть н о в ую  сто л о в ую  к 
Д н ю  м еталлурга , 17 ию ля, 
Д ля этого  всем заи нтере
сованны м  р у ко в о д я щ и м  р а 
б отникам  го р о д а  надо п р и 
лож ить больш е на стойчи 
вости и инициативы, чем  в 
п р е д ш е ствую щ и е  м есяцы .

Н аш а комплексная брига
да сравнительно молода, 
работаем на корпусе обога
щения второй очереди 
АБОФ. Если быть точнее— 
на осях «К», Л», «М». Ну, 
а если еще точнее — у к л а 
дываем монолитный ф унда
мент плиты П Ф М  №  1. Ар
матурщики, сварщики, плот
ники, бетоншикн — все 
это мы. Все это наша 
бригада.

Естественно, вновь орга 
низованному коллективу 
хотелось как-то проявить 
себя, найти свой рабочий 
почерк определить твор
ческое лицо. Желание не 
разошлось с делом. Семна
дцать пар рук принялись эа 
работу В апреле план вы 
полнили на 140 процентов.

Окрыленные успехом, мы 
взяли повышенные социали

стические обязательства: к
9 мая уложить 450 кубо
метров бетона. Справились, 
уложили 550 кубометров. 
Не успокоились. Д о  конца 
мая месяца обязались уло- 
к и т ь  600 кубометров бето
на, а к дню выборов в мест
ные Советы—900 кубомет
ров.

Д р у ж н о  проголосовали, 
пункты расписали и... « за 
буксовали». Пропало жела. 
ние? Нет-. Ослаб энтузиазм? 
Нет. Иссяк «дух»? Тоже 
нет. В чем же причина на
шего отставания? Их не
сколько:

Первая. Отсутствие а р 
матуры нужного диаметра 
Дальнейшие работы по 
строительству монолитной 
плиты практически не ве
дутся. Перешли на возве 

дение подколенников Но не

Раз, два... не взяли
будет плиты — не будет и 
подколонников. Вывод? Нам 
необходимы 30 гонн армату
ры диаметром 28 мм.

Вторая. Очень плохо «кор. 
мят» бетоном. При месяч
ном плане 600 кубометров 
мы на 23 мая уложили 300 
кубометров. А июнь стучит
ся в дверь. Нужно расписы
вать следующие п ун кты , а 
еще не поставили «галочки» 
против майских. В ообщ е по
лучается по Райкину:

—  Э кска ва то р  —  есть, 
земля —  есть, м аш ины  —  
пет. С и ж у , курю .

Нет закрепленной маш и
ны З ато  имеется мощный 
экскаватор и многокубовын 
план выемки грунта. А м о

жет быть, на другом уча
стке наоборот, есть машина 
и нет экскаватора?

Если к '  этому «холосто
му» экскаватору подыскать 
какую-нибудь пусть потре
панную машину, то уверяю, 
получится очень крепкая, 
друж ная  «семья». Эх, нам 
бы ее па пару дней, не 
больше!

А пока пыжимся. Скре
бем, надеемся и ждем. Но 
если не будет фронта работ 
— не будет и бригады. А 
зачем ее создавали? Д ля  
«галочки»?

В. В О Р О Т Н И К О В , 
бригадир комплексной 
бригады «Пром-
строя-1».
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Друзья 
в зеленых 
фуражках

Первыми и;: обогатитель
ном комплексе завязали 
друж бу с пограничниками 
комсомольцы. Больше года 
они, а затем и все коллек
тивы участков, шефствуют 
над подразделениями. Во
шли в практику совмест
ные комсомольские собра
ния, заседания бюро. Дели
лись опытом во время об
мена комсомольских доку
ментов. Привыкли обо всем, 
что интересует нас, расска
зывать подшефным.

Слесарь В. Петин ведет 
беседу о музыке, мастер Б. 
Богуславский читает лек
ции о международном по
ложении. При каждой 
встрече обязательно расска
зываем о своей работе, 
приглашаем на обогатитель
ный комплекс после служ 
бы. Наши молодые масте
ра, механики — А. Миро- 
любов, В. Чепа, В. Обухов 
— охотно делятся с погра
ничниками всем, что проис
ходит на производстве. О 
своей профессии и о в аж 
ности общественной рабо
ты вел разговор слесарь В. 
Беляев. Ну, а без участни
ков художественной само
деятельности, членов агит
бригад вообще не обхо
дится никакая встреча.

Рабочие комплекса сдела
ли косметический ремонт 
казармы, построи’ли спор
тивную площадку, обору
довали ленинскую комнату.

Запомнилась поездка к 
пограничникам в прошло
годний День молодежи. 
Сначала все как обычно: 
лекция, концерт. А тем 
временем кто-то из наших 
ребят — воинов запаса — 
заметил, что у подшефных 
начато строительство поло
сы препятствий. Сразу ре
шили: надо помочь. Это по
том. когда уже все сделали, 
вспомнили, что приехали не 
в спецовках, что оделись 
для концерта.

Нам всегда рады в под

разделении. Свои счеты у 
волейболистов комплекса и 
пограничников. Начнут иг
рать, так их, наверно, толь
ко сигналом тревоги мож
но прогнать с площадки, 
даж е  на танцы не угово
рить.

Наверное, далеко не слу
чайно на оперативке у на
чальника комплекса зачас
тую приходится отчиты
ваться: как дела у подшеф
ных.

Н. ЯХИНА,
с е к р е т а  рь бюро 
ВЛКСМ обогатитель
ного комплекса.

Граница— 
рядом

Как и другие коллективы 
предприятий Ковдора, ра
бочие комбината «Ковдор- 
слюда» шефствуют над по
граничниками. Формы шеф
ства самые разнообразные. 
Прочно налажены контак
ты с подразделениями : у 
сельских клубов «Кристалл» 
(рудник «Железный») и 
особенно «Горняк» (рудник 
«Ена»), Совместные сорев
нования устраивают тенни
систы, волейболисты, л ы ж 
ники. Воины привыкли к 
интересным лекциям: о ком
сомоле, о БАМе, о роли че
ловека в защите окруж аю 
щей среды, об истории ком
бината. Администрация 
комбината организует вы
езды в подразделения лек
торов Кировского горкома 
КПСС с выступлениями по 
материалам XXV съезда 
партии.

Немаловажна для под
шефных и материально- 
техническая помошь r ре
монте помещений, в снаб
жении строительными мате
риалами. Шефы подбирают 
книги для библиотеки, ми
нералы для стендов. В свя 
зи с весенним .паводком 
взялись помочь восстано
вить дороги. '•

Тесные связи с подшеф
ными . установил и комсо
мольский оперативный от* 
ряд рудника «Чялмозгро»

И. липов.
офицер.

18 мая в актовом зале Дворца культуры собрались учащиеся восьмых и десятых 
классов школ города. Состоялся большой и интересный яазговор о рабочих профес 
сиях, выступили передовики основных предприятий города.

Фото Н. Ганиевой.

Путеводитель 
в пути

ле. Я е завистью слушала , дорожках. И вот они стали 
их выступления, с завистью взрослыми, обрели цель
и радостью за них. А с эк
рана на нас смотрели мо
лодые люди, уже выбрав
шие себе специальность.

В конце наступил самый 
Если тоРжественный момент. Ч е 

тырех юношей и одну де
вушку посвящали в рабо
чее. А ведь они не намно
го, всего на два-три года, 
старше нао.

Таня КИЧАТАЯ, 
ученица 8 класса «В» 
школы № 17.

У нас, восьмиклассников, 
одна проблема — что де
лать: идти в 9-й или
ститься <ю школой? ___ _
ошибешься, кого винить?
Родителей? Себя?

Да, и неужели такая 
большая беда — неиспол
нение мечты, возможно, 
ошибочной? Ведь «неудач
никам», которые трудятся 
после школы на предприя
тиях, жить очень и очень 
интересно. Это и доказал 
нам вечер «Молодость, тебя 
зовут доро'ги пятилетки!».
18 мая во Дворце культу
ры. Молодые рабочие рас
сказывали о своей работе.
Она стала для нйх делом 
всей жизни и вряд ли они 
жалеют, что у них нет по
ка диплома о высшем обра
зовании.

Любить работу, с радо
стью браться за мастерок, 
малярную кисть, руль ма
шины, знать, что твой труд 
нужен людям, — вот то 
огромное счастье, та цель,
к которой мы стремимся. А жественное посвящение в
эти ребята — и шофер, и рабочие. Год-два назад мы
продавец, и строитель — с этими ребятами ходили
уже нашли свое место в но одним коридорам, со-
простом и благородном де- ревновались на спортивных

жизни.
Надя КАШАЕВА, Кос
тя МЕДНИКОВ, Л е
ша АВЕРКИЕВ, уче
ники 10 класса «В» 
школы № 17.

Рождение
традиции

Цель в жизни
Это заседание 

старшеклассников» запом
ним все. Три часа пролете
ли незаметно. Ни одно сло
во из выступления кадро
вых и молодых рабочих не 
пропустили. Разными путя
ми пришли они на произ
водство, и с какой тепло
той отзывались о своей ра
боте! Каждый из высту
пающих раскрыл самые ин
тересные стороны своего 
труда.

В конце встречи — тор-

Обстановка на вечере 
сразу ж е поразила своей 
торжественностью: под зву 
ки марша передовые произ 
водственники и ветераны 
труда внесли знамена ков 

«Клуба дорских предприятий.
Особенно запали в душу 

выступления тех молодых 
рабочих, которые учились 
нашей школе и которых мы 
все помним. Интересно бы 
ло узнать и .о  перспектива 
предприятий и города.

Одно пожелание. Такие 
вечера нужны, очень нуж 
мы, но лучше бы их проио 
дить не’ в конце, а в начале 
учебного года. И пригла 
шать не только выпускни 
ков, а и учащихся седьмы 
и девятых классов.

Лена ТОЛСТОВА, 
ученица 10 класса «Б» 
школы JVb 17.
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Б а г а  Ж 
з н а н и й

Закончился учебный год в I 
сети политпросвещения. ; 
При отделе рабочего снаб- j 
ження Ковдорского ГОКа | 
работала школа основ марк- ) 
сизма-ленииизма по курсу i 
«Политика КПСС — марк-! 
сизм-лецинизм в действии»,; 
пропагандист семинара — j 
член КПСС Галина Василь
евна Гордиенко. Из шест
надцати слушателей школы 
участвовали в итоговом 
занятии И  человек. Учеба 
проходила так: пропаган
дист готовил лекцию, слу
шатели — краткий конспект 
по изучаемой теме. В ос
новном каждый из слуша
телей семинара составил 
подробный конспект по всем 
изучаемым темам. И зто 

в
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было видно, когда в собе- j еятка содержательных мё-
седовании участвовало б о - ! териалов. Интересны при-

'  ложения, посвященные р а 
ционализаторам, , «молнии», 
фотогазеты. «Разведчик» 
(геологоразведочная пар-

Мы не располагаем дан
ными, сколько активистов 
малой прессы посетило вы
ставку степных газет, от 
крывшуюся 5 мая в одном 
из холлов Дворца культу
ры. Но посетители, безус
ловно, вынесли для себя 
много интересного. Ни од
на газета не повторяет 
другую в оформлении, в 
подходе к темам. Приятно, 
что всё меньше в них не
обязательных перепечаток, 
а все больше местного м а
териала. Если бросить уп
рек — так это в том, что 
на этот раз предоставлено 
до обидного мало сатири
ческих выпусков и прило
жений. А если они и были 
(«За руду», управление 
Ковдорского ГОКа),  то аб 
страктны без адреса.

Прйьлекали стенду, где 
выставлен «Горняк» (руд
ник «Железный»), И не 
только потому, что в к а ж 
дом выпуске газеты до де-

ЧИТАТЕЛИ— ВЕСЬ ГОРОД

лее половины состава шко 
лы.
' Итоговое занятие про
шло в приподнятом н а
строении. Выступили, пока
зав отличную подготовку, 
К. В. Аксенова, Г. П. Б е 
режная, А. С. Соловьева, 
Л. В. Федоренко. Эти това
рищи могут быть пропаган
дистами, их рассказы на 
собеседованиях и заключи
тельном занятии это под
твердило.

Успешной работе школы 
способствовала хорошая 
подготовка пропагандиста 
Г. В. Гордиенко.

П. ГЛАДЧЕНКО, 
методист политпросве- 
ш а и т .

тия) и «За бадделеит» (уча
сток гравитации обогати
тельного комплекса) на
глядно демонстрируют, что 
можно малыми средствами 
добиться яркого и броского 
оформления.

Выставка дала возм ож 
ность познакомиться ков- 
дорчанам с жизнью многих 
коллективов цехов Ковдор
ского ГОКа, предприятий и 
учреждений города. В ЖКУ 
Ковдорского ГОКа вернул
ся после службы в армии 
Н. Б. Бегешев, вернулся с 
почетным знаком на груди 
«Молодой гвардеец пяти
летки». Там же, в ЖКУ, 
регулярно подводятся ито
ги социалистического со
ревнования между обще
житиями. В геологоразве
дочной партии работает не
сколько рабочих династий, 
одна из них— Иванов. 
Главе династии Владимиру 
Петровичу присвоено почет
ное звание «Мастер ,— зо 
лотые руки». Рядом с от
цом и матерью трудятся 
сын Владимир — проход

чиком, и дочь Анастасия — 
дробидыдицей. А в Ковдор- 
ской больнице успешно 
функционирует «Совет мед
сестер», в этом году уже 
прошли четыре занятия, на 
которых работники средне
го медицинского звена по
вышали свои знания.

Одно пожелание: жаль,
что активисты малой прес
сы прячутся за коллектив
ным псевдонимом «редкол
легия». Наверное, было бы 
справедливо, если бы чита
тели знали имена тех, кто 
работает над выпуском но
мера, а не только автора 
заметок.

Второй »тап смотра стен- 
газет, посвященного 60-ле
тию Октября, состоится в 
ноябре, выставка стенгазет 
будет приурочена к торже
ственному собранию обще
ственности города.

Из газет, представленных 
на нынешнюю выставку длА 
участия во втором этапе 
(и это будет зачтено при 
подведении итогов) отобра
ны: «Горняк», «За руду».

«За культурный быт» 
«Дробильщик», «За балде* 
леит», «Контролер» (Ков
дорский ГОК), «Разведчик» 
(Г РП ),  «Медик» (горболь 
пипа).

И в заключение — упрек 
в адрес хозяев помещения 
работников ДК. Выставки 
проходят не первый год, но 
отношение к ним со сторо 
ны администрации Дворца 
самое прохладное. Разме 
щают выставку в «шахмат 
ном холле», но не беспоко 
ятся о том, чтобы на это 
время предоставить шахма 
тистам другое помещение 
Лишь в первую неделю вы 
ставка отвечала своему на 
званию и назначению — ча 
глядного университета раб 
кора. Мало того, что никт: 
не следит за порядком, так 
на этот раз работники ДК  
еще «позаботились» о на
ведении беспорядка.

Просьба к членам ред
коллегий: выставка закры
вается и в ближайшие дни 
газеты надо забрать из 
Дворца культуры.

Бей,
барабан!

Юные ковдорчане вышли 
19 мая на смотр верности 
революционным, боевым и 
трудовым традициям дедов 
и отцов. Красногалстучной 
гвардии есть о чем расска
зать. Из 2.614 октябрят и 
пионеров на «хорошо» и 
«отлично» учатся 1.087 че
ловек. В эти дни впервые 
повязали пионерский гал
стук 289 октябрят, 183 пио
нера стали комсомольцами.

«258 ребят идут интерес
ными дорогами маршрута 
«Моя Родина — СССР», 
126 тимуровцев проявляют 
заботу о ветеранах войны, 
труда и престарелых, пио
неры собрали и сдали 8,5 
тонны макулатуры», — со
общают ребята из друж и 
ны имени А. В. Спекова, 
завоевавшей по итогам ны
нешнего учебного года зва
ние правофланговой. «В 
честь 60-летия Октября по 
примеру правофлангового 
отряда имени Олега Коше
вого озеленим все классы 
школы», — рапортуют уча
щиеся дружины имени IV 
гвардейского танкового ор 
дена Ленина Кантемиров- 
ского корпуса. «Держим 
равнение на героев борьбы 
и труда, помогаем книж
ному магазину в распрост
ранении книг на дому» — 
докладывает пионерия дру
жины имени Героев-северо- 
морцев.

За активную работу по 
воспитанию подрастающего 
поколения Почетными гра- 
мотами гороно, гориспол
кома награждена большак 
группа учителей, старших 
пионервожатых, шефов.

Каким будет лето-77? 
Явится ли оно продолже
нием учебно-воспитательно
го процесса, какой багаж 
новых знаний принесут ре
бята с собой 1 сентября в 
школу — будет зависеть от 
нас, взрослых. Более чем 
1.100 юных ковдорчан от
дохнут организованно в 
различных п и т е р с к и х  л а 
герях.

Но особым вниманием и 
заботой должны быть ок
ружены дети, остающиеся 
в городе. У пионерской ор
ганизации нет каникул, ме
няются только формы ра
боты, и наша задача не 
упустить из поля зрения ни 
одного ребенка, подростка, 
праздно я бесцельно про
водящего время на улице.

Работа марша «Всегда 
готов!» будет отражена в 
рапортах пионерских лаге
рей, оформленных к обще
городскому п р а з д н и к у  
«Здравствуй, школа!».

Пионерские дружины и 
отряды борются за право в 
дни празднования 60-легия 
Великого Октября рапорто, 
вать о своих успехах, $ 
летний отдых — одно из 
важнейших звеньев ком
плексного воспитания под* 
растающего, поколения.

М. ЮРКОВА, 
директор Дома пионе
ров.

„НОЧЬЮ НАС НИКТО НЕ ВСТРЕТИТ"
4  МЕСЯЧНИК БЕЗОПАСНОСТИ ДВИЖЕНИЯ 4

В ночь с 14 на 15 мая по 
плану месячника безопас
ности движения состоялся 
рейд автоинспекции в по
селок Куропта. Активно 
участвовали в рейде пе- 
штатники из треста «Ков- 
дорстрой»: шофер базы
малой механизации Е. И. 
Ершов, шофер управления 
механизации строительства 
И. И. Малыгин и шофер

автотранспортной конторы 
10. А. Павлов.

Рейдовая бригада выяви
ла 30(1) нарушителей. И 
это в ночное время. В на
чале второго остановили 
УАЗ. Путевой лист выпи- 
сап в гараже Ковдорско
го леспромхоза на имя В. 
Калачева. Однако у води
теля документов на право 
вождения не оказалось.

Как выяснилось, управлял 
УАЗом, везущим леспром- 
хозовцев на рыбалку, С. 
Маклаков. А водитель, чье 
имя значилось в путевом 
листе, ехал... поездом. Ав
тор «хитрой путевки» — 
механик гаража Е. Шлямин. 
Вписать фамилию отсутст
вующего водителя он до- 

. гадился, л до осмотра м а
шины pj ки не дошли. Хотя

неисправности бросаются в 
глаза: руль крутится — ко
леса иа месте, стремянки 
не затянуты, стоп-сигнал 
не горит.

Пришлось прочитать ме
ханику лекцию несмотря иа 
поздний час. На что следо
вал ответ: у нас наруше
ний давно уж е не бывает.

Однако участники рейда 
позволили себе усомниться 
и на всякий случай в ки
лометре от Куропты оста

новили два лесовоза. Оба
водителя — А. Григорьев и 
Г. Масленников — были в 
нетрезвом состоянии. А 
пели они полностью гру
женные машины. Так что, 
механики, мягко говоря, пре- 
увеличили, заявив, что нару- 
н ителей правил движения 
в леспромхозе уже нет.

\

Б. ПЕТРУК,
инспектор дорожного 
надзора.

/



♦ ВОКРУГ ФАКТА +\

СТЫДНО,
ДЕВУШКИ!
1 —  М е сто  красит челове
ка, —  л ю б и л  п р и го в а р и 
вать м аляр  од н о й  к о м м у 
нальной ко н то р ы , наводя 
хим иче ский  глян ец  на б р у с 
чатых садовы х креслах и 
забы вая прилепить в е ж л и 
в у ю  табличку « О сто р о ж н о , 
о кр а ш е н о !» . Зазевавш иеся 

[ гр а ж д а н е  в п р и п р ы ж к у  б е 
ж а л и  в хим чистку, а вслед 
О стр о ум н ы й  м аляр читал 
н е р в н у ю  л е кц и ю  о н е о б х о 
д им о сти  уваж ать т р уд  р а 
ботн ико в  кисти.

С ам ое об и дн о е , что пе 
щ е р н о м у  ю м о р у  м аляра 
в р о д е  и возразить нечего . 
О н д ействительно на р а б о 
те, он  д ействительно ака 
лывэет, а ты на свеж е м  
во зд ухе  прохлаж да еш ься . 
Такова сила д е м о го ги и  
Она заворачивает кирпич 
своих возм утительны х п о 
ступков  в п р описны е исти 
ны, затем бьет тебя этим 
ки р п и чо м  по голове. Тут 
сра зу  и не соо б ра зиш ь —  
издеваю тся или как.

О ткуда  такое берется? 
Т р уд н о  сказать. С коре й  
всего, мы сталкиваем ся с 
ре ц и д ива м и  так назы вае
м о го  «ко м плекса  швейца-, 
ра». С идит че ловек в галу
нах пр и  д вери , а ему хо 
чется показать, что он по- 
своим  данн ы м  д о л ж е н  на
ходиться не внизу лестни
цы, а. вверху. Или ещ е вы 
ш е. И доказы вает, и к у р а 
ж и тся  во всю  силу м огучих 
легких.

В ре д а кц и ю  об ратил ся  ц 
уваж а ем ы й  в го р о д е  ч е л о 
век, учительница. Купила 
она в д е ж у р н о м  м агазине 

I м асло и печенье, пош ла в 
гастрон ом . №  1 за хлебом  
и яйцами, по скол ьку  д а н 
ны е п р о д укты  не входят в 
ассо рти м ен т д е ж у р н о го  
м агазина. С овер ш ила  о п 
л ош ность —  не оставила 
п о куп ку  у входа в гастро 
ном. К огда ж ен щ и на  осо 
знала с в о ю  о ш иб ку , б ы ло 
у ж е  п о здн о . Д ве кассирш и 
и пр од авщ иц а , тож е  на 
первы й взгляд  милая де 
вуш ка, по купательн иц е  та 
кое  н а го ворил и , что о ч е 
р е д ь  расступилась и на вся 
кий случай занялась п р о  
в е р ко й  кош ел ьков. Что чув 
ствовала ни за что, ни про 
что  оплеванная ж е н щ и н а —  
д о гад аться  не тр уд н о .

Да, д е в уш ки  в б елой  
ун и ф о р м е  находились при 
исполнении , да, п о к у п а 
тельница сове рш ила  о п 
ло ш ность  и готова  была 
понести  за это м атери аль
ные по тер и. Н о кто  дал 
пр аво  ю н ы м  работникам  
кассы так кураж иться?

А га , скаж е те , опять эти 
ч а р о д е и  прилавка, м ало 
пр о  них в книге  ж ал об  пи 
шут. З а ч е м , ж е  так, всех 
по д  о д н у  греб енку?  Зачем 
же становиться в позу этих 
сам ы х невоспитанны х д е 
виц? О ни считаю т, что все 
покупатели  —  вор ы , в мы, 
значит, д о л ж н ы  считать, что 
п р о д а вц ы  —  то ж е  самое? 
Вспом ните, с ко л ько  раз 
к а ж д о м у  из нас улы бка 
пр о д а вц а  подним ала на 
строен ие . Та ж е  девуш ка 
Галя из д е ж у р н о го  м агази 
на, что пр одала учи те л ьн и 
це печенье и масло, при 
мчалась в га стр о н о м  давать 
свиде те льские показания. 
Ей б ы л о  сты дно за своих 
кол лег.

О чень м о ж е т  быть, что 
о б еи х кассирш  накануне о б 
лаял ка ко й-ни б уд ь  ш вейцар 
по п р изва нию  то ли в о б 
щ еж итии , то ли в кино, то 
ли в па ри км а херско й , то ли 
в по ликл ин ике . И тут как 
раз п о две рнула сь  в о з м о ж 
ность отом стить всем у ч е 
ло вечеству в лице учитель 
ницы  за п о те р я н н н ую  н е р в 
н у ю  клетку. И себя заодно 
вознесть на н е д о сяга е м ую  
пЫсоту.

:ф  САДУ— —ЦВЕСТЫ ф; ф  ВО ЗМ УЩ АЮ С Ь ф ф УСТАМИ МЛАДЕНЦА ф

Под парусами  
„ Надежды “

29 мая, в 12.00, в ДК

В К о в д о р ско м  отделении 
Госуд арствен ного  банка от 
кры т расчетны й счет о б щ е 
ства «Н адеж да». И дут п о д 

готовительны е работы  и на 
землях, отведенны х для са
дов; Т о п о гр а ф и че скую  
съ ем ку м ра зм е тку  т е р р и 
тории ведет м а р кш е й д е р 
ская группа.

19 мая в 12-00 в большом 
зале Дворца культуры со
стоится общее собрание 
членов КСО «Надежда».
На соб ран ии  все ж е л а ю 
щ ие вступить я об щ е ство  
д о л ж н ы  б удут подать за
явление на имя председа
теля правления (заявления, 
ко то р ы е  подавали в р е д а к 
цию , пр о ф ко м ы , не явля
ю тся осн овани ем  для член 
ства в о б щ е стве ) и внести 
вступительный взнос в р а з 
мере 100 рублей.

Правление Ковдорско
го садоводческого об
щества «Н адежда».

Весенний секундомер
Коротко межсезонье в 

Заполярье. Только закон
чились последние лыжные 
старты, как начались легко
атлетические.

Преж де всего комсомоль
цы обогатительного ком
плекса, цеха заводских л а 
бораторий и отдела техни
ческого контроля во время 
субботника привели в по
рядок футбольное поле и 
беговые дорожки на с та 
дионе. Правда, шоферы из 
треста «Ковдорстрой» упор
но продолжают ездить че
рез стадион и портят до
рожки.

В воскресенье стадион 
был расцвечен флагами. 
Его заполнили спортсмены 
обогатительного комплекса. 
По традиции они начали се
зон собственной спартаки а
дой.

Были забеги на 500, 1000 
метров, трехкилометровый

кросс. В общем итоге убе
дительную победу одерж ал  
коллектив участка сушки. 
Это была единственная 
команда, выступившая по 
всей программе и показав
шая неплохие результаты. 
Наградой победителям был 
пятикилограммовый горт. 
На последующих местах 
команды участков гравита
ции и дробления. Во второй 
группе впереди крановое 
хозяйство, далее сантех 
промвентиляция и -хвосто
вое хозяйство.

28 мая стартует летняя 
спатракиада комбината. 
Первая прикидка показала, 
что спортсмены настроены 
по-боевому.

Из ближайших событий 
самое главное — областное 
первенство по городкам. 
Оно начнется 3 июня в 
Ковдора.

Кривая  дорожка
Коллективу цеха или 

участка нужно весь месяц 
ударно трудиться, чтобы 
добиться достойных произ
водственных показателей. 
Иному несознательному ра
бочему достаточно и одно
го дня, чтобы бросить тень 
на коллектив.

Тринадцать попаданий в 
медвытрезвитель за неде
лю — слишком много. 
Не приходится и с к а т ь  
причины в анкетных дан
ных нарушителей: они са
мые разнообразные. Не со
слаться, например, на недо
статок образования — у 
слесаря В. Ишимова сред
нее техническое. Квалифи
кация — А. Решетников — 
электросварщик пятого раз 
ряда. Экскаваторщик В. 
Сергиенко — коммунист 
Если шоферу Г. Селезневу 
нет восемнадцати, то Сер
гиенко и Ишимову по три
дцать шесть лет.

Но нечто схож ее есть в 
каждом случае. Как прави
ло, нарушитель работает на 
участке, где мастеру недо
суг поинтересоваться ж из
нью рабочих. Восемь из 
этих тринадцати — рабочие 
рудника «Железный». На 
участке огвально-дорожных 
работ сейчас сложилось са
мое тревожное положение 
но на разбор нарушителей 
мастера не явились.

Упрек в адрес мастеров 
ни в коей мере не снимает 
ответственности с самих 
пьяниц. Им никаких побла 
жек: каждый автоматиче
ски лишается тринадцатой 
зарплаты, премии за месяц 
и квартал, отпуска в лет
ний период, профсоюзных 
путевок, права на получе
ние жилья. Неисправимым 
придется распрощаться с 
комбинатом.

С пасибо  
за шпияаапие

Ч еты ре м есяца из н о м е 
ра в но м е р  газета поме 
щ ала изречения гр а ж д а н  в 
возрасте  от д вух д о  пяти, 
записанны е их заб отливы 
ми папами и м ам ам и, б р а 
тьям и и сестрам и, дядям и 
и тетям и, а такж е  р а б о т
никам и детских у ч р е ж д е 
ний. Всего вы ступило 15 
человек. С егодня , накану-

•  К ВОПРОСУ  
О ЗАПЧАСТЯХ

Диме 3 года. За ним * 
садик пришла мама, увиде
ла на лбу синяк.

— Ой, сынок, как ж е ты 
такую шишку набил?

— Ничего, мама, — успо
коил сын. — купишь мне 
завтра другую голову.

Н. КОРОБКО, 
электромеханик радио
релейной станции.

ф М УКИ РОСТА
Сестре Эллочке 4 года, 

мама кормит ее обедом. 
Эллочка есть отказывается. 
Мама убеждает:

— Надо кушать, чтобы 
расти. Не будешь есть, ос
танешься маленькой.

— А когда я вырасту, 
мне больше не надо будет  
кушать?

Сергей БУРЦЕВ, 
ученик 9 класса «Б» 
школы № 17.

не М е ж д у н а р о д н о го  дня 
защ иты детей, как и бы ло 
о б ещ ано  в условии к о н к у р 
са, ре да кци я  благодарит чи- • 
тателей за заботу о  д е 
тях и, что так ж е  б ы ло о го 
во р е н о  в условиях к о н к у р 
са, совм естно  с м е то д и ч е 
ским  советом  по д о ш к о л ь 
ны м  учр е ж д е н и я м  Ж К У 
К о в д о р ско го  ГОКа, н а гр а ж 
дает всех участников (п р о 
по рц ио н а л ьн о  вкладу) ц е н 
ны м и уче б ны м и  п о со б и я м и  
по д а н н о м у воп росу.

О р га н иза то р ы  ко н кур са  
надею тся, что навыки з а б о 
ты о м аленьких граж дан ах, 
п р и о б р е те н н ы е  во в р е м я  
кон курса , б уд ут  и в даль* 
нейш ем  развиваться и с о 
верш енствоваться. Как уча 
стникам и ко н кур са  (к о то 
р ы м  в начале ию ня почта 
принесет п р ия тн ы е  с ю р п р и 
зы), так и остальны м и чи
тателями.

ф НЕ Н А Р У Ш А Й !! 
ГРАФИК

Мама одевает двухлет
нюю дочь Иру и говорит:

— Одевайся быстрее, 
опоздаем в ясли.

— Зачем, я сегодня 8® 
вторую.

Ф СНЕСЛА 
КУРИЦА... 
КРЕСЛО

Осень. Многие дети воз
вращаются в Ковдор, пол
ные впечатлений‘от общения 
с природой. Спрашиваю 
трехлетнего Алешу.

— Ты видел курочку?
— Д а, она села на своих 

цыплят, чтобы ей мягко бы
ло.

Л. ТУХКАНЕН, 
медсестра ясли-сада 
«Солнышко».

Редактор Я. МАХЛИН.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
27 мая — Вечер ветера

нов ремонтно-строительного 
управления (19-30).

28 мая — Концерт во
кально .  инструментального 
ансамбля «РАДУГА» из

Петрозаводска (18-30, 21).
29 мая — Танцевальный 

вечер (20).
30 мая — Вечер отдыха 

молодых избирателей (19).
К И Н О :

27 мая — «Чебурашка» 
(10-30).

28 мая — «Попутчик» 
(12, 14).

29 мая — «У заставы 
«Красные камни» (14); «А 
если это любовь» (16, 18).

31 мая — «Конек-Горбу
нок» (18-15, 20, 22).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

27—29 ма^ — «Аты-ба- 
ты, шли солдаты...» (27-го:

12, 14, 16, 18-15, 20, 22;
28—29-го: 12, 13-30, 17-3.0).

28—29 мая — «Бобби», 
две серии (15, 19 и 21-30).
' 30—31 мая — «Горянка» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

1—2 июня — «Белая пти
ца с черной отметиной» (12 
14, 16, 18-15, 20, 22).

Р А С П И С А Н И Е  
движения пассажирских поездов на лето 1977 года по станции К А Н Д А Л А К Ш А
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931 (п/баг.) Мурманск — Ленинград
Южное направление

15-00 0-12 35 0-47 14-53 ежедневно
181 Никель — Москва 9-25 0-57 20 1-17 11-17 ежедневно
373 Апатиты — Москва 0-40 2-16 15 2-31 14-00 с 26/V  по четным, 

с 1,/VI по нечетным

15 (скор.) Мурманск — Москва 21-45 2-49 15 3-04 5-55
числам

ежедневно
363 Мурманск — Новороссийск 22-40 4-21 15 4-36 9-30 29/V, 31/V и 2 |V I,

55 (скор.) Мурманск — Москва 23-40 4-49 15 5-04 10-12
с 4/V I ежедневно 

ежедневно
75 (скор.) Мурманск — Ленинград 0-20 6-07 15 6-22 6-10 по четным числам

185 Мурманск —- Ленинград 1-00 7-41 20 8-01 13-01 ежедневно
49 (скор.) Мурманск — Ленинград 9-50 15-06 20 15-26 12-21 ежедневно

343 Мурманск — Москва 14-30 20-26 15 20-41 5-08 ежедневно
325 Мурманск — Киев 15-20 22-00 15 22-15 5-12 • ежедневно
197 Мурманск — Вологда 16-00 22-44 ■ 20 23-04 5-20 ежедневно
79 (скор.) Мурманск •— Адлер 17-25

Северное
23-14 15 , 
направление

23-29 22-28 ежедневно

80 (скор,) Адлер — Мурманск 0-47 1-37 15 1-52 7-30 ежедневно
186 Ленинград — Мурманск 1-20 3-20 15 3-35 10-25 ежедневно
56 (скор.) Москва — Мурманск 1-50 3-54 15 4-09 9-30 » ежедневно
16 (скор.) Москва — Мурманск 1-00 4-37 15 4-52 10-00 ежедневно

182 Москва — Никель 18-54 5-10 20 5-30 21-05 ежедневно
374 Москва — Апатиты 20-32 5-31 15 5-46 7-30 с 25/V  по нечетным 

числам, 
со 2/V I по четным

76 (скор.) Ленинград •— Мурманск 14-12 10-46 15 11-01 16-35 по нечетным числам
50 (скор.) Ленинград — Мурманск 18-59 15-28 20 15-48 21-05 ежедневно

326, Киев — Мурманск 12-24 15-58 15 16-13 22-20 ежедневно
932 (п/баг.) Ленинград — Мурманск 4-05 18-15 45 19-00 4-00 ежедневно
364 ' Новороссийск — Мурманск 20-20 21-06 15 21-21 4-25 28/V. 30/V  и 11VI, 

с 3 июня ежедневно
198 Вологда — Мурманск 13-00 21-30 20 21-50 5-10 ежедневно
344 '

6349
6347 : 
6346
6348

Москва — Мурманск

Ковдор — Кандалакша 
Ковдор — Кандалакша 
Кандалакша •*- Ковдор 
Кандалакша — Ковдор

15-42 23-53 15 
Пригородные поезда

7-35 11-20
16-00 19-42
8-10 12-00 

22-35 1-50

0-08 6-00 ежедневно

В ЗЕРКАЛЕ 
ЛИТЕРАТУРЫ

В городской библиотеке 
№  1 29—30 мая будет от
крыта (с 13 до 18 часов) 
выставка «Ленин, партия, 
народ в советской худож е
ственной литературе».+

В ОТПУСК 
С ПУТЕВКОЙ 

Рабочком Ковдорского 
леспромхоза предлагает пу
тевки: s.-

П е ш е хо д н о е  путеш ествие 
по Западным Карпатам с 
15 июня по 4 июля (У ж го 
р о д  —  4 дня, турба за  « Д у
б о вы й  чай» —  пр ию т Я вор- 
ник —  Л ум ш о р ска я  ту р б а 
за —  Полонима Ровная —  
П р и ю т  П икуй —  В ол о вец - 
кая турб а за  —  С и не ви р ско е  
о зе р о ). Цена путевки 78 
рублей.

А в то б усн о е  путеш ествие 
по курортам Северного 
Кавказа с 22 июня по 11 
июля (Н альчик с п о е з д к а 
ми в П ри эл ьб русье  и Че* 
гем ские водопады  —  П яти
го р с к  —  Ж е л е зн о в о д ск  —  
К исл оводск —  Т еберда с 
по езд кам и  на го р н ы й  п р и 
ют Д ж ем агат, в о д о п а д  
Ш у м ка ). М о ж н о  взять с с о 
бой р е бен ка  старш е 12 лет. 
Цена путевки 85 рублей.

А в то б усн о е  путеш е ствие  
к Азовскому м орю  с 20 ав
густа по 8 сентября (В о р о 
ш иловгра д  (4 д н я ) —  К р а с
но до н  (4  д н я ) —  Б о к о в о —  
Платово— Ж данов (8 д ней), 
Цена путевки 120 рублей, .

Турбаза «Янгиабад», в го 
рах Узбекистана. (Д ля с о в 
м естного  отды ха сем ьи  из 
трех че ловек —  с 12 ию ня 
по 1 ию ля. П р о ж и в а н и е  а 
трехм естны х н о м е р а х  т у р 
базы). Цена —  221 рублей,

Этот но м ер  г а з е т ы  в т и п о гр а 
фии « К а н д а л а к ш с к и й  ком м у
нист» н а б и р а л и  лино гипистки  
,4. П К О Н О В А Л О В А . И П. 
В А Р Н И  НА, в е р с т а л а  М. М. С О 
Л О В Ь Е В А .  к л и ш е  н а р е за л  
Л .  Д  Н А Б А ТО В , пе ч а т а л  В. П. 
У Ш А КОВ н а  ро та ц и о н н о й  м а 
шине.

ф  ВОКРУГ ФАКТА  ф  
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W  ОБСУЖДАЕМ РЕШЕНИЯ ПЛЕНУМА ф !

Единодушное одобрение
’ На всех предприятиях, в 
каждом трудовом коллекти
ве в центре внимания — 
еообшения о майском Пле- 
иуме ЦК КПСС и докладе 
товарища Леонида Ильича 
Брежнева о Проекте новой 
Конституции СССР.

Горячее и единодушное 
одобрение, с которым ipy- 
дяшиеся нашей страны вос
приняли решения майского 
Пленума ЦК КПСС, вновь 
ярко демонстрирует их без
заветную преданность род
ной партии, полную под
держку ее внутренней и 
внешней политики.

Всестороннее обсужде
ние основных вопросов раз
вития Советского государст
ва и общества в знамена
тельный год 60-летия Вели
кого Октября, активное уча
стие в этом широчайших 
масс трудящихся явятся 
мощным стимулом к активи
зации всей общественной 
жизни страны, пробудят но
вые творческие силы, вызо
вут новый размах социа
листического соревнования.

Всем сердцем поддержи
вая и одобряя решение пар
тии, ее политику совет

ский народ един в своей 
воле полностью претворить 
их в жизнь. Многомиллион
ная армия строителей ком
мунизма еще теснее сплачи
вает ряды вокруг своего 
боевою ленинского аван
гарда, мобилизуя силы для 
новых свершений.

От имени всего рабочего 
коллектива рудника «Же
лезный» машинист экскава
тора И Ф. Шевченко ска
зал: «Мы с большим вол
нением ждем опубликова
ния Проекта Конституции, 
который выносится на все- 
народное  обсуждение. 
Убеждены, что обсуждение 
вызовет новый прилив тру
довой и политической ак
тивности трудящихся, при
даст социалистическому со
ревнованию в честь 60-летия 
Великого Октября еше
больший размах и накал. 
Подтверждение тому вид
но в дружной работе наше
го коллектива». Пересмот
рели свои социалистические 
обязательства передовые 
экскаваторщики рудника. К 
Дню выборов в местные 
Советы депутатов трудя
щихся решили завершить

выполнение полугодового 
плана несколько экипажей: 
ЭКГ-8И № 5 (старший
машинист В. Козинец) даст 
сверх плана 100.000 кубо
метров горной массы, ЭКГ- 
4,6 № 6 (В Танюшкин) — 
130.000 кубометров, ЭКГ-4,6 
№ 14 (Б. Симонов) —
60.000.

Идет обсуждение решений 
майского Пленума ПК 
КПСС и в других подразде
лениях Ковдорского горно- 
обогатительного комбината. 
На обогатительном ком п. 
лексе на всех участках ра
бочие единодушно одобри
ли решение вынести на все
народное обсуждение про
ект новой Конституции 
СССР. Электрослесарь уча
стка дробления Н В Жи 
гальиев, кандидат в депу
таты Ковдорского городско
го Совета депутатов тру
дящихся от имени всего
коллектива обогатителей 
заверил, что ответом на 
решения Пленума ПК 
КПСС будет ударный 
труд, выполнение социа
листических обязательств в 
честь 60-летия Великого 
Октября.

Поздравляем!
Указом Президиума Верховного Совета СССР о не 

граждении орденами и медалями СССР рабочих, ин 
женерно-технических работников и служащих объеди 
нений, предприятий и организаций Министерства мер 
ной металлургик СССР и Министерства лесной и дере 
вообрабатывающей промышленности СССР за достиг 
нутые успехи в выполнении плана не 1976 год и при
нятых социалистических обязательств по увеличению 
выпуска и улучшению качества продукции, повышению 
эффективности производства награждены:

ОРДЕНОМ ТРУДОВОГО КРАСНОГО 
ЗНАМЕНИ

Берлинских Владимир Аркадьевич — машинист экска. 
ватора Ковдорского горно-обогатительного комбината;

Ворончихин Роберт Борисович — бригадир каменщи
ков Ковдорского РСУ Оленегорского управления треста 
«Центрметаллург ремонт»;

Гордиенко Иван Иванович — водитель автомобиля 
Ковдорского горно-обогатительного комбината;

Лембович Иосиф Иосифович — вальщик леса Ковдор 
«кого леспромхоза;

ОРДЕНОМ «ЗНАК ПОЧЕТА»

Копылова Камила Бакировна — машинист конвейера 
Ковдорского горно-обогатительного комбината;

Куражев Владимир Васильевич — механик Ковдор
ского горно-обогатительного комбината;

Ценова Вера Павловна — рамщица Ковдорского лес
промхоза;

Шмаков Николай Павлович — бригадир водителей 
автомобилей Ковдорского горно-обогатительного комби
ната;

ОРДЕНОМ ТРУДОВОЙ СЛАВЫ 
111 СТЕПЕНИ

Качурин Павел Иванович — машинист бульдозера 
Ковдорского горно-обогатительного комбината;

Литзмин Ивач Федорович — машинист мельниц ! 
Ковдорского горно-обогатительного комбината;

Смирнов Николай Александрович — водитель автомо- ; 
биля Ковдорского леспромхоза;

МЕДАЛЬЮ «ЗА ТРУДОВУЮ ДОБЛЕСТЬ»

Михельсон Владимир Васильевич — водитель автомо
биля Ковдорского горно-обогатительного комбината; 

Фефилагьев Владимир Николаевич — мастер
Ковдорского горно-обогатительного комбинате!

МЕДАЛЬЮ «ЗА ТРУДОВОЕ ОТЛИЧИЕ»

Кольцов Валерий Тимофеевич — бригадир электроме
хаников Ковдорского горно-обшатительного комбината; 

Окорюва Клавдия Елисеевна — сепараторщица
Ковдорского горно-обогатительного комбината;

Родионова Раиса Алексеевна — повар столовой ОРСэ 
Ковдорского горно-обогатительного комбината;

Широка 
страна моя

Немалый путь проделала 
Всесоюзная Комсомольске, 
молодежная эстафета по
священная бО-летцю Вели
кого Октября, прежде чем 
дойти до Ковдора. При
няв старт 28 мая на бор
ту легендарной «Авроры», 
она совершила перелет к 
берегам Баренцева моря 
и побывала уже в Мур
манске, Североморске, Ни
келе. Ровно в 11 часов 
утра первого июня эстафет, 
ная группа прибыла на пло
щадь Ленина. Право несги 
эстафету получают те, кто 
отличился в соревновании 
за право подписать рапорт 
ЦК ВЛКСМ в честь 60-ле- 
тия Октября. В прибывшей 
эстафетной группе — ком
мунист А. Ежов, кандидаты 
в члены КПСС А. Ермо
лаев, Р. Хайретдинов, ком
сомольцы С. Курасов, С. 
Чижков, Л. Резаева, В. Не- 
чай. Принимают эстафет
ный вымпел коммунист А. 
Степанов, кандидаты в чле
ны КПСС Н. Юдин, Г. Си
няков, комсомольцы В. Ко- 
лотовкин, Т. Логанов, Н 
Семенова, П. Красниикий.

Передаче эстафеты был 
посвяшен митинг на плоша
ли Ленина. Открывая его, 
председатель исполкома 
горсовета Н. П. Поздня
ков отметил что военно- 
патриотическая эстафета 
прибыла в Ковдор в знэме 
нательный день, неразрыв 
но связанный с движением 
за мир, за мирное небо над 
головой — в Международ
ный день зашиты детей. 
Выступившие на митинге 
секретарь комитета ВЛКСМ 
Ковдорского ГОКа П. Шу- 
ваев, секретарь комитета 
ВЛКСМ треста «Ковдор- 
строй» Р. Коптев и другие 
рассказывали о соревнова
нии молодежи Ковдорских 
предприятий за право под
писать рапорт ПК ВЛКСМ 
Затем члены прибывшей в 
Ковдор эстафетной группы 
возложили венки к памят
нику В. И. Ленину.

:♦  19 ИЮНЯ ВЫБОРЫ В МЕСТНЫЕ СОВЕТЫ ф
Постоянный контакт с 

избирателями поддерживает 
депутат Апатитского город
ского Совета Нина Ипполи
товна Головкина. На проф
союзных собраниях участка 
сушки, на встречах с ра
ботниками обогатительного 
комплекса она отчитывает
ся о своей работе в комис
сии по торговле и общест
венному питанию, внима
тельно прислушивается к 
многочисленным наказам и 
пожеланиям и прикладывает 
немало усилий к тому, что
бы их выполнить. Много 
занималась Нина Ипполи
товна вопросами улучшения 
работы столовой для рабо
чие апатитового производ
ства. Выполняла наказы из
бирателей по контролю за 
работой городских столо
вых, Она и на производстве 
надежный работник — ма
шинист фильтров 3-го раз
ряда, профорг смены. Н. И. 
Головкина вновь выдвину
та кандидатом в депутаты 
Апатитского горсовета.

Фото Н. Ганиевой.

Н а к а з ы  к а н д и д а т а м
25 мая в красном уголке 

АБК рабочие и служащие 
обогатительного комплекса 
встретились со своими кан
дидатами в депутаты Апа- 
гитского и Ковдорского го
родских Советов депутатов 
трудящихся. Кандидатов в 
депутаты Апатитского гор
совета — фильтровшицу 
сушки Нину Ипполитовну 
Головкину, флотатора
Геннадия Федоровича Бод- 
рякова, машиниста конвей
ера дробления Анастасию 
Михайловну Далбу — пред
ставили их доверенные ли
ца.

Избиратели выступили с 
наказами, выходящими да
леко за рамки одного пред
приятия, касающимися все
го города. Многие присо
единились к предложению 
всеми силами, с первых же 
дней избрания, добиваться 
открытия новой школы в 
Ковдоре до начала 1977/78 
учебного года, не допустить 
срыва сроков ее ввода. Бы
ли даны также наказы, ка
сающиеся более ритмичного 
и оперативного снабженияТ Т П Ж Г Т Ж ^

и промышленными товара
ми.

города продовольственными иа Романова выдвинута
трудящимися Ковдора й 
Мурманский областной Со- 

Немало наказов получи- вет депутатов трудящихся,
ли кандидаты в депутаты 26 угая она встретилась со
Ковдорского городского Со- своими избирателями из
в е т а — электрослесарь треста «Ковдорстрой».
дробления Никита Василье- Пришедшие на встреч!у 
вич Жигальцев, машинист активно выступали с пред»
насосов участка гравитации ложениями и пожелания-
Лилия Ивановна Куринная, ми. Кандидату были даны
бригадир электромехаников наказы, касающиеся увели»
хвостового хозяйства Ва- чения жилищного строи-
лерий Тимофеевич Коль- тельства в городе, до 15
цов. Избиратели высказали тысяч квадратных метров
пожелания о благоустрой- в год, введения в течение
стве района, прилегающего пятилетки большего, чем
к промплошадке Ковдор- намечалось, количества дет
ского ГОКа, стабилизации ских садов. Вновь был под.
работы городского автобус- нят наболевший вопрос о
ного парка, железнодорож- строительстве профилакто-
кого и воздушного со- рия треста на 100 мест и
общения с другими города- базы отдыха в окрестнос-
ми области.

Н. МОРОЗ, 
секретарь партбюро 
обогатительного ком
плекса.

Оператор обогатительно
го комплекса Ковдорского 
ГОКа Надежда Васильев- 
"шкятшшштщемявяшшшашгяйш'чг*® 
#> ОСТРЫЙ СИГНАЛ ф

тях Ковдора. Избиратели 
обратились к кандидату с 
просьбой не оставлять без 
внимания ход строительст
ва автодороги Кандалакша 
— Ковдор.

Н. СОРОКИНА, 
заместитель секретаря 
парткома треста «Ков
дорстрой».

ТАК ДЕРЖАТЬ!
Как уже сообщалось, пе

редовые водители цеха тех
нологического транспорта 
успешно справляются с за
даниями пятилетки.

21 мая экипаж БелАЗа 
№ 135 цеха технологическо
го транспорта в составе 
М. И. Войтенко, А. К. Паш
кина и И. П. Богданова за
вершил выполнение плана 
двух лет десятой пятилетки. 
Большой успех отлично 
сработавшегося экипажа в 
социалистическом соревно
вании за достойную встречу 
60-летия Великого Октября!

МОЛОДЦЫ!
Пионерам седьмого «Б» 

класса школы № 17 дове
лось быть первыми предста 
вителями Ковдора на об
ластном финале военно-паг 
риотической игры «Зарни
ца» — это право они полу 
чили как победители рай-| 
онного финала. Ребя га по
казали себя с самой лучшей 
стороны и заняли почетное 
второе место в области.

НИЧЬЕ ХОЗЯЙСТВО
На территории железно

дорожной станции, на 22-м 
пути есть погрузочно-раз- 
| рузочная эстакада для 
транспортных средств (в 
Ковдоре она одна-единст- 
венная). Но чем она только 
не завалена?. Всеми назем- 
нымй и подземными пред
метами и ископаемыми, 
которые только есть на 
всем Кольском _ полуостро
ве. И чтоб заехать на авто
машине на платформу, не 
проколов колесо, нужно.
иметь большое Счастье. А 
проколоть колесо ,еще не 
выехав из Ковдора — зна
чит испортить себе настрое
ние на весь отпуск.

Я часто вижу, как наши 
автолюбители грузятся на 
платформы и как отзывают
ся о такой бесхозяйствен
ности. Конечно, здесь от
писка может быть убеди
тельная: эстакада сугубо 
трестовская для свалки и 
погрузки металлолома и

дескать никТЬ вас не просит 
пользоваться этой эстака
дой. Но если бы была дру
гая, а другой нет в Ковдоре. 
И еще: этой эстакадой
пользуются не только част
ники, но и все организации 
города, получающие и от
правляющие свои тран
спортные средства. Поэтому 
есть необходимость иметь 
для этой цели специальную 
эстакаду-рампу. Или эту 
привести в порядок, или 
построить другую.

Но это одна сторона не
достатка, есть еше и дру
гая. Кучи мусора и грязи 
явно не украшают террито
рию станции. И вновь при- 
езжаюшим в наш город 
людям можно испортить 
настроение с первого взгля
да.

И. КАТЕРНЯК, 
машинист тепловоза, 
председакль группы 
народного контроля.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Р Ы У к П Ь Ш

КОВАОР
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КАНДИДАТЫ В ДЕПУТАТЫ
Ковдорского городского Совета депутатов трудящихся

В соответствии со статьей 
146 Конституции РСФСР и 
статьей 86 «Положения о 
выбора* в краевые, област
ные, окружные, районные, 
городские, сельские и по
селковые Советы депута
тов трудящихся РСФСР» 
окружными избирательны
ми комиссиями зарегист
рированы для баллотировки 
кандидатами в депутаты 
Ковдорского городского 
Совета депутатов трудя
щихся:

ЕРШОВ 
НИКОЛАЙ ПЕТРОВИЧ

1933 года рождения, член, 
КПСС, главный инженер 
Ковдорского ГОКа Балло
тируется по избирательно
му округу № 1.

Выдвинут общим собра. 
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих управления Ков
дорского горно-обот ати- 
тельного комбината.

Ж ИГАЛЬЦЕВ 
НИКИТА ВАСИЛЬЕВИЧ

1927 года рождения, бес
партийный, электрослесарь 
обогатительного комплекса 
Ковдорского ГОКа Балло
тируется по избирательно
му округу № 2.

Выдвинут общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих обогатительного 
комплекса Ковдорского гор
но-обогатительного' комби
ната.

ЖУРАВЛЕВА 
НИНА АЛЕКСЕЕВНА 

1947 года рождения, бес
партийная, машинист насо
сов цеха подготовки произ
водства Ковдорского ГОКа 
Баллотируется по избира
тельному округу № 3.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих цеха подготовки 
производства Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината.

РЫЛЬСКАЯ
ЛЮДМИЛА

ВАСИЛЬЕВНА
1950 года рождения, бес
партийная, инструменталь
щик обогатительного ком
плекса Ковдорского ГОКа 
Баллотируется по избира
тельному округу № 4.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих обогатительного 
комплекса Ковдорского гор
но-обогатительного комби
ната.

НИКИТИН
ФЕДОР

НИКАНОРОВИЧ
1930 года рождения, член 
КПСС, секретарь пар: кома 
Ковдорского ГОКа. Балло
тируется по избирательно
му округу № 5.

Выдвинут общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих рудника «Же
лезный» Ковдорского гор
но-обогатительного комби
ната.

ЦЕЛИКОВ 
ПАВЕЛ ОСИПОВИЧ 

1932 грда рождения, член 
КПСС, машинист экскава
тора рудника «Железный», 
Ковдорского ГОКа. Балло 
тируется по избирательно
му округу ЛЬ 6.

Выдвинут общим собра. 
нием рабочих, инженерно 
технических работников и 
служащих рудника «Же
лезный* Ковдорского гор
но-обогатительного комби
ната.

ПЕНТЮХИНА
НИНА

АЛЕКСАНДРОВНА
1954 года рождения, член 
ВЛКСМ, штукатур-маляр 
СУ «Отделстрой» треста 
«Ковдорстрой» Баллотиру
ется по избирательному ок
ругу № 7,

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих СУ «Отделстрой» 
треста «Ковдорстрой».

КОЗЫРЕВА 
НАДЕЖДА ИВАНОВНА

1949 года рождения, член 
ВЛКСМ, кассир-контролер 
магазина № 2 ОРСа Ков
дорского ГОКа. Баллотиру
ется по избирательному ок
ругу № 8.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих отдела рабочего 
снабжения Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината.

ШМАКОВА
ЕКАТЕРИНА

АЛЕКСЕЕВНА
1941 года рождения, бес
партийная, дробильщик 
ОТК Ковдорского ГОКа 
Баллотируется по избира
тельному округу № 9.

Выдвинута общим собра 
нием рабочих, инженерно 
технических работников и 
служащих отдела техниче
ского контроля Ковдорско
го горно-обогатительного 
комбината.

ДЕРГУНОВА
ЛЮДМИЛА

АЛЕКСЕЕВНА
1938 года рождения, член 
КПСС, заместитель предсе 
дателя исполкома Ковдор
ского городского Совета 
Баллотируется по избира
тельному округу № Ю.

Выдвинута общим собра
нием коллектива Ковдор- 
ской больницы.

ПОКЛАДОВА
ЗИНАИДА

АПОЛЛОНОВНА
1932 года рождения, бес
партийная, птичница под
собного хозяйства ОРСа 
Ковдорского ГОКа Балло 
тируется по избирательному 
округу № 11.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих подсобного хо
зяйства отдела рабочего 
снабжения Ковдорского гор
но-обогатительного комби
ната.

ВАСЬКИН
ВЛАДИМИР

ВАСИЛЬЕВИЧ
1931 года рождения, член 
КПСС, заместитель дирек
тора Ковдорского леспром
хоза. Баллотируется по из
бирательному округу ЛЬ 12 

Выдвинут общим собра. 
кием рабочих, служащих и 
инженерно-технических ра
ботников управления и 
ЖКО Ковдорского лес
промхоза.

ТРЕНИЧЕВ 
АНАТОЛИЙ 

ВАСИЛЬЕВИЧ 
1931 года рождения, член 
КПСС, председатель проф 
кома Ковдорского ГОКа 
Баллотируется по избира
тельному округу ЛЬ 13.

Выдвинут общим собра 
днем рабочих, инженерно 
технических работников и 
служащих управления Ков- 
юрского горно-обогатитель. 
ного комбината.

ГЕРАСИМОВА
ЛЮДМИЛА

ГРИГОРЬЕВНА
1947 года рождения, член 
КПСС, директор Дома

культуры поселка Лейпи. 
Баллотируется по избира
тельному округу ЛЬ 14.

Выдвинута общим собра
нием сотрудников детских 
яслей № 6 «Малыш».

ТВЕРЕЗАЯ
ВАЛЕНТИНА

АЛЕКСАНДРОВНА
1948 года рождения, член 
ВЛКСМ, няня детского са
да № 10 «Лесок» Баллоти
руется по избирательному 
округу ЛЬ 15.

Выдвинута общим собра
нием работников детского 
сада № 10 «Лесок».

ЕРМОЛИНА
ЗОЯ АНДРИАНОВНА

1948 года рождения, бес
партийная, - каменщик СМУ 
«Промжилстрой» треста 
«Ковдорстрой» Баллотиру 
ется по избирательному ок
ругу № 16.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих строительно-мон

тажного управления «Пром
жилстрой» треста, «Ковдор
строй».

КОРЯКИН
ВЛАДИМИР

НИКОЛАЕВИЧ
1954 года рождения, член 
ВЛКСМ, машинист турби
ны Ковдорской ТЭЦ Бал
лотируется по избиратель
ному округу ЛЬ 17.

Выдвинут общим собра. 
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих Ковдорской
ТЭЦ.

ВИКТОРОВА
ИРИНА

ВЛАДИМИРОВНА
1930 года рождения, член 
КПСС, главный врач Ков
дорской городской больни
цы. Баллотируется по из
бирательному округу ЛЬ 18.

Выдвинута общим собра
нием коллектива работни
ков Ковдорской городской 
больницы.

ЛЮ БАК 
ЛИДИЯ ВАСИЛЬЕВНА

1934 года рождения, канди
дат в члены КПСС, управ
ляющая Ковдорским отде
лением Стройбанка. Балло
тируется по избирательно
му округу № 19.

Выдвинута общим собра
нием служащих отделения 
Государственного и Строи
тельного банков СССР г 
Ковдора и участковой ин
спекцией Госстраха города 
Ковдора.

СЕМЕНОВА 
ФЕТТА ИЛЬИНИЧНА

1925 года рождения, член 
КПСС, директор средней 
школы № 17 Баллотирует
ся по избирательному окру
гу ЛЬ 20.

Выдвинута общим собра
нием работников Ковлор- 

^ской средней школы № 17.

ТИТОВ 
БОРИС ЛЕОНИДОВИЧ

1947 года рождения, член 
КПСС, помощник прокуро
ра города Апатиты. Балло
тируется по избирательно
му округу ЛЬ 21.

Выдвинут общим собра. 
кием работников отделения 
вневедомственной охраны 
при Ковдорском городском 
отделении милиции и про
фессиональной пожарной 
части № 12 по охране горо
да Ковдора.

САВЕЛЬЕВА 
ТАТЬЯНА АНДРЕЕВНА

1958 года рождения, член 
ВЛКСМ, рабочая управле
ния производственно-техно
логической комплектации 
треста «Ковдорстрой». Бал. 
дотируется по избиратель
ному округу № 22.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих управления тре
ста «Ковдорстрой».

НЮГАНЕН 
ЛИДИЯ ЯКОВЛЕВНА

1941 года рождения, бес
партийная, портниха Ков 
дорскою КБО. Баллотиру
ется по избирательному ок
ругу ЛЬ 23.

Выдвинута общим собра: 
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих Ковдорского 
комбината бытового обслу
живания.

ЧУВАЕВА 
НИНА АНДРЕЕВНА

19Э0 года рождения, бес 
партийная, выборщица 
слюды рудника «Ковдор» 
ГОКа «Ковдорслюда». Бал 
дотируется по избиратель
ному округу ЛЬ 24.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих рудника «Ков
дор» горно-обогатительно
го комбината «Ковдорслю 
да».

КОМАРОВ 
ЮРИЙ ТРОФИМОВИЧ

1934 года рождения, члег 
КПСС, главный инжене| 
ГОКа «Ковдорслюда» 
Баллотируется по избира 
тельному округу ЛЬ 25.

Выдвинут общим собра 
нием рабочих, инженерно 
технических работников и 
служащих горного участка 
№ 1 рудника «Ковдор» гор 
но-обогатительного комби 
ната «Ковдорслюда».

ДАНИЧКИИ
ГЕННАДИЙ

МИХАЙЛОВИЧ
1941 года рождения, бес
партийный, проходчик руд»

ника «Ковдор» ГОКа «Ков»
дорслюда». Балло' ,->егся 
по избирательному округу 
№ 26.

Выдвинут общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих горного участка 
№ 2 рудника «Ковдор» гор. 
но-обогатительного комби» 
ната «Ковдорслюда»,

ГАЙСИН 
РАВИЛЬ ТАЛИПОВИЧ

1934 года рождения,- член 
КПСС, секретарь парткома 
ГОКа «Ковдорслюда». Бал
лотируется по избиратель
ному округу № 27.

Выдвинут общим собра
нием рабочих, инженерно» 
технических работников и 
служащих вермикулитовой 
обогатительной фабрики 
рудника «Ковдор» горно- 
обогатительного комбината 
«Ковдорслюда».

КУРГАНОВ 
ВИКТОР ЕРМОЛАЕВИЧ

1933 года рождения, член 
КПСС, главный инженер 
треста «Ковдорстрой». Бал. 
дотируется по избиратель
ному округу ЛЬ 28.

Выдвинут общим собра; 
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих управления тре
ста «Ковдорстрой».

ВЕРТЕБНЫЙ
ГРИГОРИЙ

ИГНАТЬЕВИЧ
1938 года рождения, член 
КПСС, шофер АТК треста 
«Ковдорстрой». Баллотиру
ется по избирательному ок
ругу ЛЬ 29.

Выдвинут общим собра. 
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих автотранспорт
ной конторы треста «Ков
дорстрой».

ТЮНИС 
ПЕТР МОИСЕЕВИЧ

1941 года рождения, член 
К1!fJ2, начальник Ковдор
ского городского отделения 
милиции Баллотируется по 
избирательному о к р у г у  
№ 30.

Выдвинут общим собра. 
нием работников Кондор- 
ского городского отделения 
милиции.

ЗВЕГИНЦЕВА 
ВЕРА НИКОЛАЕВНА

1932 года рождения, член 
КПСС, учитель средней 
школы № 18 Баллотирует
ся по избирательному окру
гу ЛЬ 31.

Выдвинута общим собра
нием работников средней 
школы ЛЬ 18 города Ков
дора.

МАЛАЙЧУК 
ЮРИЙ ПЕТРОВИЧ

1941 года рождения, член 
КПСС, заместитель пред
седателя профкома Ковдор
ского ГОКа. Баллотируется 
по избирательному округу 
ЛЬ 32.

Выдвинут общим собра. 
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих обогатительного 
комплекса Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината.

ЧАЩИЦА 
АННА АНТОНОВНА

1944 года рождения, бес
партийная, машинист крана 
обогатительного комплекса 
Ковдорского ГОКа Балло
тируется по избирательному 
округу ЛЬ 33.

Выдвинута обшйм собра
нием рабочих, инженерно»

Июль семьдесят пятого был для Павла Осипович* 
Целиксва особенно знаменательным: за долголетний
ударный труд ему была вручена аразителылвенная на
града — орден Трудовой Славы III степени. Торжест
венная обстановка, поздравления товарищей... А перед 
глазами — вся трудовая жизнь, прошлые годы. Вспом
нилось с чего и как начинал.

Вспомнился 1945 год, первая награда — медаль «За 
доблестный труд в Великой Отечественной войне». В 
те тяжелые для нашей страны времена он, как и многие 
другие, заменил ушедших на фронт. Пацаном, но нарав
не со взрослыми и боронил, и сеял, и косил. А было в 
го время дсего-то 14 лет.

Пришла пора служить в армии. После увольнения в , 
запас узнал от товарищей, что где-то на Кольском по
луострове строится новый город В 1956 году приехал в 
Ковдор. Помнится, в то время был построен только 
первый этаж восьмилетней школы. Павел Осипович воз
водил жилые дома для первых ковдорчан. Много спе
циальностей сменил: приходилось и плотником, и столя 
ром и каменщиком, и бетонщиком Там же выучился на 
помощника машиниста экскаватора. Важный этап: в 
1959 году вступил в ряды Коммунистической партии.

Уже который год он управляет экскаватором на рул 
нике «Железный» Надежный, кадровый рабочий: на его 
счету не один подготовленный и обученный экскаватор 
ному делу машинист Уважают Целикова товарищи, доб 
рым словом вспоминает напарника старший машинист 
М И. Воробьев, когда-то начинавший вместе с ним 
Гакон человек: дали ему поручение, гарантия — выпол 
чит Не случайно на груди знаки «Победитель соииали 
стического соревнования» 73, 74. 75 годов.

А УВАРОВ,
помощник машиниста экскаватора рудника «Же
лезный». Фото Н. Ганиевой.
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КАНДИДАТЫ В ДЕПУТАТЫ
Ковдорского городского Совета депутатов трудящихся

технически:* работников 
кранового хозяйства обога
тительного комплекса Ков
дорского горно-обогатитель
ного комбината.

БОНДАРЕНКО 
РАИСА ИОСИФОВНА

1947 года рождения, бес
партийная, распределитель 
работ РМЦ Ковдорского 
ГОКа. Баллотируется по 
избирательному округу, 
№ 34.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих ремонтно-меха
нического цеха Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината.

СУЕТИН
АЛЕКСАНДР
БОРИСОВИЧ

]949 года рождения, член 
ВЛКСМ, шофер ЦТТ Ков
дорского ГОКа. Баллогиру 
ется по избирательному ок
ругу № 35.

Выдвинут общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих цеха технологи
ческого транспорта Ковдор- 
екого горно-обогатителыю- 
го комбината.

ПРАВДИН 
ЮРИИ БОРИСОВИЧ

1923 года рождения, член 
КПСС, начальник ОРСа 
Ковдорского ГОКа. Балло
тируется по избирательному 
округу № 36.

Выдвинут общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих отдела рабочего 
снабжения Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината.

РУБАНЕНКО 
РАИСА НИКИТОВНА

1946 года рождения, член 
КПСС, машинист сепарато
ра обогатительного комплек. 
са Ковдорского ГОКа. Бал
лотируется по избиратель
ному округу № 37.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих обогатительного 
комплекса Ковдорского •
горно-обогатительного ком 
бината.

АРТЕМЕНКО 
НАДЕЖДА НИКИТИЧНА
1925 года рождения, бес
партийная, дроби льщица
Ковдорской I Р11. Баллоти
руется по избирательному 
округу ЛЬ 38.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих Ковдорской гео
логоразведочной партии.

ТЕРЕХИНА
НАДЕЖДА

ГЕРМАНОВНА
1958 года рождения, член 
ВЛКСМ, каменщииа «Пром 
строй» треста «Ковдор 
строй». Баллотируется по 
избирательному округу 
ЛЬ 39.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно 
технических работников и 
Служащих управления тре
ста «Ковдорстрой».

КРАВЧЕНКО
ВЛАДИМИР

НИКОЛАЕВИЧ
1940 года рождения, член 
КПСС, сварщик «Пром 
строй-1* треста «Ковдор 
строй». Баллотируется по 
избирательному округу
№ 40.

Выдвинут общим собра 
luievi рабочих, инженерно

технических работников и 
служащих строительно-мон
тажного управления «Пром- 
строй-1» треста «Ковдор
строй».

МЕНЮ ШКОВ
ПАВЕЛ НИКОЛАЕВИЧ
1952 года рождения, 

член ВЛКСМ, шофер АТК 
треста «Ковдорстрой». Бал
лотируется по избиратель
ному округу № 41.

Выдвинут общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих автотранспорт
ной конторы треста «Ков
дорстрой».

ГЕНИЧ
БОРИС СТЕПАНОВИЧ
1928 года рождения, член 

КПСС, заместитель директо
ра Ковдорского ГОКа. Бал
лотируется по избирательно, 
му округу № 42.

Выдвинут общим собра
нием рабочих. инженерно- 
технических работников и 
служащих управления Ков
дорского горно-обогатитель
ного комбината.

РУМЯНЦЕВА 
ВАЛЕНТИНА ИВАНОВНА
1936 года рождения, бес
партийная, обрубшица сучь
ев Ковдорского леспромхо
за. Баллотируется по изби 
рательному округу № 43.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих нижнего склада 
Ковдорекого лесопункта 
Ковдорского леспромхоза.

КОЗЛОВА 
ЕВГЕНИЯ НИКОЛАЕВНА
1927 года рождения, бес
партийная, электрофотограф 
Ковдорской ТЭЦ. Баллоти
руется по избирательному 
округу ЛЬ 44.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих Ковдорской ТЭЦ.

ТУХВЕТОВ
АВХЕТ ГАНИЯТОВИЧ
1949 года рождения, член 

КПСС, каменщик СМУ 
«Промжилстрой» треста 
«Ковдорстрой». Баллотиру
ется по избирательному ок
ругу ЛЬ 45.

Выдвинут общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и

служащих строительно-мон
тажного управления
«Промжилстрой» треста 
«Ковдорстрой».

КАЛАШНИК
НАДЕЖДА ИВАНОВНА

1953 года рождения, член 
ВЛКСМ, наладчик КИПиА 
Ковдорского ГОКа Балло
тируется по избирательному 
округу № 46.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих цеха контроль
но-измерительных прибо
ров и автоматики Ковдор

ского горно-обогатительно, 
го комбината.

БАНЬКО 
ГЕОРГИЙ ГЕОРГИЕВИЧ
1945 года рождения, бес
партийный, арматурщик 
«Промстроя-1» треста «Ков
дорстрой». Баллотируется 
по избирательному округу 
№ 47.

Выдвинут общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих строительно-мон. 
тажною управления «Пром. 
строй-1» треста «Ковдор
строй».

ЗАХАРОВА 
МЕЛАНЬЯ ФЕДОРОВНА
1945 года рождения, бес
партийная, стрелочник стан
ции Ковдор. Баллотируется 
по избирательному округу 
№ 48.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих железнодорож
ного транспорта станции 
Ковдор.

КОЛЬЦОВ 
ВАЛЕРИЙ ТИМОФЕЕВИЧ
1941 года рождения, член 
КПСС, бригадир слесарей 
обогатительного комплекса 
Ковдорского ГОКа. Балло
тируется по избирательно
му округу № 49.

Выдвинут общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих участка обога
щения обогатительного ком 
илекса Ковдорского горно 
обогатительного комбината

БЕСТУЖЕВА 
ГАЛИНА ВАСИЛЬЕВНА

1941 года рождения, бег-

партийная, бригадир штука- 
туров-маляров строитель
ного управления «Отдел- 
строй» треста «Ковдор. 
строй». Баллотируется по 
избирательному округу
ЛЬ 50.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих строительного 
управления «Отделстрой 
треста «Ковдорстрой».

ВИЦИНА
ВАЛЕНТИНА
ФЕДОРОВНА

1946 года рождения, бес
партийная, штукатур СУ

«Отделстрой» Треста «Ков
дорстрой». Баллотируется 
по избирательному округу 
№ 51.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих строительного 
управления «Отделстрой» 
треста «Ковдорстрой»

РАДКЕВИЧ
ТАТЬЯНА СЕРГЕЕВНА

1954 года рождения, член 
ВЛКСМ, плиточница СУ 
«Отделстрой» треста «Ков
дорстрой». Баллотируется 
по избирательному округу 
ЛЬ 52.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно 
ехнических работников и 

служащих строительного 
управления «Отделстрой» 
треста «Ковдорстрой».

ГРИГОРЬЕВА 
НИНА ИЛЬИНИЧНА

1936 года рождения, член 
КПСС, директор комбината 
бытового обслуживания 
Баллотируется по избира
тельному округу ,йй 53.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих Ковдорского 
комбината бытового обслу
живания.

ТРАВКИНА 
ЗОЯ СТЕПАНОВНА

1947 года рождения, бес
партийная, приемщица 
белья Ковдорского банно 
прачечного комбината. Бал 
дотируется по избиратель
ному округу № 54.

Выдвинута общим собра 
ниём рабочих, инженерно

технических работников и 
служащих Ковдорского бан
но-прачечного комбината.

КУЗНЕЦОВ
ВЕНИАМИН

САВЕЛЬЕВИЧ
1940 года рождения, член 

КПСС, директор подсобно
го хозяйства ОРСа Ковдор
ского ГОКа Баллотируется 
по избирательному округу 
ЛЬ 55.

Выдвинут общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих кинотеатра
«Юность» и автоколонны 
№ 2 Кировского автотран
спортного предприятия.

ЗИНОВЬЕВА
ВАЛЕНТИНА

ТИМОФЕЕВНА
1948 года рождения, бес

партийная, сторож ОВО при 
Ковдорскр-м ГОМ Баллоти
руется по избирательному 
округу № 56.

Выдвинута общим собра
нием работников отделения 
вневедомственной охраны 
при Ковдорской городском 
отделении милиции и про
фессиональной пожарной 
части № 12.

КУРИННАЯ 
ЛИЛИЯ ИВАНОВНА

1933 года рождения, член 
КПСС, машинист насосных 
установок обогатительного 
комплекса Ковдорского 
ГОКа. Баллотируется по 
избирательному округу
ЛЬ 57.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно 
технических работников и 
служащих обогатительного 
комплекса Ковдорского гор
но-обогатительного комби
ната.

КАЛИНКОВСКИИ 
ИГОРЬ СЕРГЕЕВИ Ч

1928 года рождения, бес
партийный, главный врач 
Ковдорской СЭС. Баллоти
руется по избирательному 
округу № 58.

Выдвинут общим собра
нием коллектива санитарно- 
эпидемиологической стан
ции.

ОГНЕВА
ВАЛЕНТИНА

АЛЕКСАНДРОВНА
1944 года рождения, бес
партийная, няня детсада 
«Колокольчик» Ковдорско
го горно-обогатительного 
комбината. Баллотируется 
по избирательному округу 
ЛЬ 59.

Выдвинута общим собра
нием коллектива жилищно- 
коммунального управления 
Ковдорского горно-обога
тительного комбината.

МАТВЕЕВ
ВЛАДИМИР

АЛЕКСЕЕВИЧ
1950 года рождения, член 
ВЛКСМ, слесарь ремонтно- 
строительного участка Ков 
дорского ГОКа. Баллоти
руется по избирательному 
округу* № 60.

Выдвинут первичной ор
ганизацией Всесоюзного Ле
нинского Коммунистическо
го Союза Молодежи ремонт
но-строительного участка 
Ковдорского горно-обогати. 
тельного комбината.

БЕЛЕНЦОВ 
ОЛЕГ ВЛАДИМИРОВИЧ
1939 года рождения, член 
КПСС, начальник рудника 
«Ковдор». Баллотируется 
по избирательному округу 
ЛЬ 61.

Выдвинут общим собра 
пцем рабочих, инженерно 
технических работников и 
служащих рудника «Ков- 
дор» горно обогатительного 
комбината «Ковдорслюда».

ЧЕРНОГЛДЗОВД 
ВАЛЕНТИНА 

АЛЕКСЕЕВНА
1950 года рождения, пен 
КПСС, хронометражн. от
дела научной органиншии 
труда и заработной платы. 
Баллотируется по избира
тельному округу ЛЬ 62.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих управления гор
но-обогатительного комби
ната «Ковдорслюда».

КУЦЕНКО 
ПЕТР НИКОЛАЕВИЧ
1949 года рождения, бес

партийный, электрослесарь 
управления «Промжил. 
строй» треста «Ковдор
строй». Баллотируется по 
избирательному округу 
№ 63.

Выдвинут общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих жилищно-комму
нальной конторы треста 
«Ковдорстрой».

НИКОЛАЕВА
НАДЕЖДА

МИХАЙЛОВНА
1942 года рождения, бес
партийная, браковщик ниж
него склада Ковдорского 
леспромхоза. Баллотирует
ся по избирательному окру
гу № 64.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих Куроптского ле
сопункта Ковдорского лес
промхоза.

СЛЕПЦОВ 
ЕВГЕНИИ ВАСИЛЬЕВИЧ
1937 года рождения, бес
партийный, стропальщик 
Куроптского лесопункта 
Ковдорского леспромхоза. 
Баллотируется по избира
тельному округу ЛЬ 65.

Выдвинут общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих Куроптского ле
сопункта Ковдорского лес
промхоза.

СМИРНОВ
ВИКТОР*'ИВАНОВИЧ

1946 года рождения, член 
ВЛКСМ, дежурный элек
трослесарь рудника «Ена» 
горно-обогатительного ком
бината «Ковдорслюда». 
Баллотируется ио избира
тельному округу ЛЬ 66.

Выдвинут общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников це
ха обработки слюды и от
дела капитального ремонта 
рудника «Ена» горно-обо
гатительного комбината 
«Ковдорслюда».

ЭЙРИХ 
НИНА АНДРЕЕВНА

1948 года рождения, член 
ВЛКСМ, заготовщица слю
ды рудника «Ена». Баллоти
руется по избирательному 
округу ЛЬ 67.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих промкотельной и 
механического цеха рудни
ка «Ена» ГОКа «Ковдорслю. 
да».

ПОКРОВСКИЙ 
СЕРГЕЙ ПАВЛОВИЧ

1950 года рождения, член 
КПСС, проходчик рудника 
«Ена» ГОКа «Ковдорслю- 
да». Баллотируется по из
бирательному округу № 68.

Выдвинут общим собра
нием рабочих, инженерно- 
'ехнических работников и 
служащих горного участка, 
№ 2 рудника «Ена» горно- 
обс )г атительного ком бината 
«Ковдорслюда».

Городская избиратель
ная комиссия.

16 лет педагогической 
деятельности в Ковдоре, 
13 — на посту директора 
школы ЛЬ 17. Не в первый 
раз является Фетта Ильи
нична Семенова и председа
телем комиссии по народно
му образованию Ковдорско
го городского Совета де
путатов трудящихся. Это, 
пожалуй, одна из наибо
лее активно действующих 
комиссий горсовета. За вре
мя прошедшее со дня по
следних выборов, под ру
ководством Ф. И. Семено
вой проведено немало рей
дов и проверок в школах 
Ковдора по выполнению ре
шений о всеобуче, по обес
печению школьников горя
чим питанием Фетта Ильи
нична сама была инициато
ром ряда общегородских 
мероприятий по народному 
образованию. Благодаря ее 
настойчивости улучшились 
условия работы Дома пио
неров, детских культурно- 
просветительных учрежде
ний, городских пионерских 
лагерей.

Фото Н. Ганиевой.



ф ДЕЛЮСЬ ♦ ♦  ПРЕДОСТЕРЕГАЙ? ♦

Глаза,
р&сяахяутыш
я мир
. В фойе Дворца культуры 

недавно проводилась вы
ставка детского рисунка. 
Ученики художественной 
школы неплохо потруди
лись, познакомиться с их 
работой было интересно. 
Теперь там же выставлены 
около двадцати акварелей 
их учителя — Веры Макси
мовны Максимушкиной: в
основном, пейзажи. Север, 
Дальний Восток и, конеч
но, Крым — родина моло 
дой художницы.

Давайте побываем в 
«Зимнем лесу», у «Остртва 
Петрова», посмотрим на 
«Северное сиялие» сейчас— 
в мае. «Январь. Первые лу
чи солнца». Снег, узкие, 
строгие треугольники елей 
Чуть розовеет небо вдали. 
И тишина. Она настолько 
ощутима, что невольно 
приобщаешься к торжест
венной минуте — вог сей 
час блеснут лучи. Прекра 
сен заснеженный лес. И как 
дань ему — молчание. По 
нимание — молчаливо.

«Северное сияние». За
стывшее редколесье, оди
нокое дерево на переднем 
плане Ветви никнут под 
тяжестью снега н льда 
Оживет ли дерево весной? 
А как красива игра огня и 
какое бездушие в нем. Вот 
«то противоречие между 

iхолодными сполохами, «иг
рающими в жизнь» и жи
вым деревом, заснувшим на 
зиму, подмечено глазом ху
дожницы, разгадано и пе
ренесено на бумагу.

Акварель «Ранняя весна» 
•так же наивна и невесома, 
как ранняя весна в Запо
лярье. Размытые празднич 
ные краски. Неуверенное 
ожидание, которое, воз
можно, будет прервано за
морозком, снегопадом
Солнце присутствует незри- 
мо, но небо — желтоватое 
е голубизной, даль с едва 
намеченными голубыми 
сопками, и березки, полные 
воздуха. Косые тени на 
темнеющем, оседающем 
снегу.

Это несомненная удача.
Пожалуй, самая лучшая 

работа на выставке — аква
рель «Серый северный де
нек». Как сквозь пелену 
сознания проступают кое- 
где деревья. Они едва не 
растворяются на общем 
фоне, сохраняя, как ни 
странно, строгость и какое- 
то неприхотливое изящест
во. Серо-бело. Оживляют 
замерзшую в ожидании да- 
легкого лета природу две- 
три зеленых, почти черных 
ели.

«Дальний Восток, остров 
Петрова» — хмурый обры
вистый берег. Огромные 
камни-скалы. Океан споко
ен, но в полосе прибоя жи
вет голос вечного спора 
движения и покоя. Страсти 
и равнодушия. В этой ак
варели некоторая небреж
ность, но, полагаю, она 
вполне оправданна психо
логически. Хаос скал и пе
нящейся воды в двух мет
рах от глаза оживают и ка
жутся окошком в мир «без 
человека».

Описание выставки да
леко не полно. Конечно,те 
нужно' посмотреть всю. 
Главное же, по-моему, что 
объединяет работы, на 
первый взгляд такие раз
ные, — это глубокое про
никновение в суть вещей, 
мимо которых мы прохо
дим, не замечая их глуби
ны и лиризма. Для этого 
— надо быть художником

П. БРОКИЦКИЙ,
водитель БелАЗа цеха 
технологического тран
спорта.

Костер
лесу не тоШрищ

Старожилы Ковдора за
мечают, какие изменения 
произошли хотя бы за по
следнее десятилетие под 
влиянием человека. Иногда 
это влияние проявляется в 
далеко не хозяйском отно
шении. И самое печальное, 
когда ущерб природе несет 
небрежное отношение с ог
нем в лесу.

В пожароопасном сезоне 
1976 года на территории 
Зашейковского лесхоза, об
служиваемой Ковдорским 
противопожарным отделе
нием, возник 21,лесной по
жар. Затраты только на 
своевременное определение 
границ пожаров и пере
броску чшодей для тушения 
составили 25 тысяч рублей. 
Велик ущерб, нанесенный 
лесному хозяйству. А как 
подсчитать потери, нанесен
ные численности лесных 
животных, птиц, полновод- 
иости рек и озер?

Виновниками, как прави
ло, оказались местные жи
тели, рыбаки, охотники. 
Казалось бы, люди, много

берущие от природы, дол 
жны платить благодарно
стью. Но вместо этого — 
черные пепелища после не
брежно брошенной спички 
или непотушенного костра.

Решением облисполкома 
от 13 апреля 1977 года с 
целью предупреждения лес 
ных пожаров установлен 
временный запрет на выезд 
населения в лес в пожаро
опасные дни. Для борьбы 
с лесными пожарами бу
дут привлекаться рабочие 
предприятий, формирования 
гражданской обороны.

Следует помнить, что ви
новники лесных пожаров 
будут привлекаться к уго
ловной ответственности.

Каждый заметивший по
жар должен попытаться 
потушить его, а если ке 
удастся — сообщить в лес
ничество или местным влас
тям

А. ЯКУШЕВ, 
летчик . наблюдатель 
Ковдорского отделе
ния охраны лесов.

Г Е О Г Р А Ф И Я
Л Е Т А

240 ПИОНЕРОВ
3. И. Суток, начальник 

пионерлагеря «Ковдорец» 
Ковдорского ГОКа:

— 10 июня пять спе
циально заказанных вагонов 
без пересадок помчат ребяг 
к Черному морю. Как и в 
прошлом году, наш пионер
лагерь базируется в посел
ке Черноморское близ 
Евпатории. В составе семи 
отрядов — 240 школьников. 
Их ждут турпоходы по 
партизанским местам Кры
ма, экскурсии в Севасто
поль, Бахчисарай, заповед
ник Аскания-Нова. В плане 
патриотического воспитания
— линейка 22 июня, посвя
щенная памяти павших. 
Пионеры проведут спарта
киаду, многое узнают и 
многому научатся за 52 дня, 
проведенные в «Ковдорце».

ПЛЮС 200
Н. Т. Ульянкова, на

чальник пионерского лагеря 
треста «Ковдорстрой»:

— В Сочи арендуем по
мещение школы. Там и раз
местятся 200 пионеров, 
шесть отрядов. Все вожа
тые и воспитатели прошли 
курсы при Доме пионеров, 
а физвоспитатели — в Мур
манске.

Планом предусмотрен 
трудовой десант. Младшие 
отряды поработают на сбо
ре яблок, а старшим пред
стоит участвовать в уборке 
урожая на чайных планта
циях. Побываем в Сухуми
— в обезьяньем питомнике. 
Намечены экскурсии в Но
вороссийск, на гору Ахун. 
Да и в самом лагере все 
условия для отдыха: на пля
же Новый Сочи наш лагерь 
имеет собственный участок 
и причал со шлюпками.

И ЕЩЕ 22S
Г. К. Горюнов, председа

тель профкома ГОКа «Ков
дорслюда»:

— Пионерлагерь «Юби
лейный» — стационарный, 
принадлежащий Министер
ству промышленности/строй- 
матере < лов. Расположен в 
Подмо; ховье: деревня Ка- 
пустнно Раменского района. 
Комбинат посылает на три 
заезда (с 1 июня по 24 ав-

густа) детей по 225 путев
кам. Ребят ожидают встре
чи с московскими писателя
ми, артистами. При лагере 
есть детский клуб, кружки: 
дрессировки животных, вы
жигания и другие. В почете 
спорт — свой стадион и 
плавательный бассейн. На
верняка запомнятся поездки 
в столицу нашей Родины — 
город-герой Москву.

А ТАКЖЕ 100
В. А. Парфенов, началь

ник пионерского спортивно
го лагеря профкома Ковдор
ского ГОКа:

— Наш лагерь специали
зированный. 100 пионеров 
разделены на отряды по 
спортивному профилю — 
пловцы, волейболисты, лыж
ники и группа общей под
готовки. Лагерь располо
жился в лесу на окраине 
Белгорода. Местонахожде
ние лагеря подсказало и 
тематику экскурсий и по
ходов: по местам боевой 
славы. Побываем в районе 
боев на Курской дуге, в 
Харькове и в других местах 
сражений Великой Отече
ственной войны. А главное, 
ребята будут совершенст
воваться в спорте.

И. НАКОНЕЦ, 200
Б. Ф. Гонтарь, директор 

средней школы № 18:
— Четыре группы в два 

потока, а всего 200 школь
ников отдохнут здесь, в 
Ковдоре. Для тех, кто ос
тался на лето, организован 
городской пионерский ла
герь. В этом году он бази
руется при восемнадцатой 
школе. Начальником лаге
ря будет директор дома 
пионеров М. В. Юркова 
Программа разнообразна и 
интересна: игры, экскурсии; 
тимуровская помощь, по
ходы. • * *

Таким, образом, по пу
тевкам профсоюзных орга
низаций отдохнут в эти ка 
никулы 965 школьников 
Пионерское лето начинает 
сл.

4 июня в 18 часов в ма
лом зале Дворца культуры 
состоится собрание родите
лей. дети которых уезжают 
в пионерлагерь «Ковдорец» 
Конторского ГОКа,

ф МЕСЯЧНИК 
'БЕЗОПАСНОСТИ 
ДВИЖЕНИЯ ф

Эх,
тетя,
тетя!

Поэт Кольской земли

Номер сняли,/права ото
брали. Плюс тридцать руб
лей штрафа. А все по доб
роте душевной...

Дело было на подхозе: 
выпил малость Евгений 
Запрягаев, А кто запретит: 
день выходной, воскресный, 
к тому же праздник, да ма
ло ли еще какой повод!

Ну бывает: выпил и лег 
спать. Так и сделал. Но не 
тут-то было. Часов под во
семь вбегает тетя Вера. 
Растормошила. Разбудила. 
Стала упрашивать. Дескать, 
гость у нас был, ему с но
ля на работу — подвези ты 
его на своем мотоцикле. — 
Да я... — отнекивается Ев
гений. А тетя Вера пуще 
упрашивает: ну, подумаешь- 
де, выпил, не столько ж, 
чтоб на мотоцикле не уси
деть. Войди в положение — 
человек из-за твоей неуступ
чивости на работу не.попа
дет. И гость (им был элек
трик обогатительного ком
плекса А. Ф. Мушта) то
ропится: удружи уж, уж 
удружи...

— А! — махнул рукой 
Евгений. И, как был во 
хмелю, сел за руль. В ко
ляску посадил младшего 
братишку, на заднее си
дение — тети Вериного 
гостя. Ехали ехали... И кто 
знает, как бы закончился 
этот внеплановый пробег 
Лейпи—Ковдор и обратно, 
если б километрах в трех 
от города не повстречались 
бы им нештатные сотрудни
ки автоинспекции А. Ива
нов, И. Малыгин, И. Син- 
зюк.

Машинист насосов хвос
тового хозяйства Е. П. Зап
рягаев был отправлен на 
освидетельствование в Ков
дор. Экспертиза подтверди
ла легкое опьянение. А то
ропливый электрик Мушта 
пешком отправился в Ков
дор. Надо надеяться, на 
работу все же поспел... 
Что было дальше — чита
тель уже знает. Кто вино
ват тут — тетя ли Вера, 
пассажир ли незадачливый, 
водитель ли или кто другой 
— пусть разбираются сами 
участники происшествия.

Актовый зал управления 
треста «Ковдорстрой» был 
полон. Игорь Владимиро
вич Давыденко не первый 
раз в Ковдоре. Молодой, 
строящийся город интере
сует его я как. поэта, и как 
геолога. Человек деятель
ный, какие только дороги 
не исходивший с геологиче
скими партиями и в твор
ческих поездках, Игорь 
Владимирович оказался на 
редкость интересным рас
сказчиком. Истории и судь
бы стихов, иногда порази
тельные, судьбы людей, с 
которыми эти стихи связа
ны — за всем этим беспо
койная и увлекательная 
жизнь нашего Севера.

Местом рождения стихов 
поэта Давыденко были Бе
лое и Баренцево моря, вул
каны Камчатки, монтажные 
площадки Кольских ново
строек. Ковдорские строи
тели одними из первых по
знакомились с отрывками 
поэмы об одном из перво
открывателей геологиче
ских богатств Кольской 
земли, академике Ферсма

не. К «ферсманским мес
там» — Кировску, Апати
там — поэт издавна привя
зан, и как литератор, и как 
геолог. А о природных бо
гатствах Ковдора многие 
из, присутствующих узнали 
от него много для себя но
вого.

Интересно, что поэт — 
автор многих хорошо зна
комых песен — о Кировске, 
Мурманске, о любви. И. В. 
Давыденко издавна сотруд
ничает с музыкантами об
ласти. Среди первых испол
нительниц некоторых его 
песен — наша Надежда Се
лезнева.

А по окончании встречи 
собравшиеся дотошно вы
спрашивали поэта о выход, 
ных данных книги «Памят
ник землекопу», интересо
вались, когда выйдет сбор
ник «Зерна доброты», сти
хи из которого читал поэт.

Лучшая рецензия на ве
чер едва ли нужна.

В. РОМАХ, 
воспитатель общежи
тия № 15 треста «Ков
дорстрой».

■Л П' ' :i i i i i i

Вы ice на станцию, на станцию. 
Останьтесь! Юг не позарез,^
... Ликует ива в белом танце, 
Чуть розовея на зара.

За редактора К, 
вВшшеяг

ТРУБИН.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

3—Б июня — «Жизнь и 
смерть Фердинанда Люса», 
1 и 2 серии (12, 15, 18, 21).

6—7 июня — «Жизнь и 
смерть Фердинанда Люса», 
3 и 4 серии (12, 15, 18-15, 
21) .

8—9 июня — «Сто грамм 
для храбрости» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

+
ТРЕБУЮТСЯ!
ТРЕБУЮТСЯ!

Ковдорскому горбытком- 
Ринату: лаборант для рабо
ты в фотографии с после
дующим обучением в г. 
Куйбышеве (с 6 июня 1977 
г.) мастера по пошиву го
ловных уборов, с обучением 
в г. Ростове-на-Дону (с 27 
августа), портные по поши
ву верхней мужской одеж
ды и легкого платья, жен
ские парикмахеры, ученики 
по ремонту обуви.

С 1 июля будет прини
маться молодежь с после
дующим обучением в г. 
.Мурманске, Кемерово, Куй
бышеве по специальностям: 
портные верхней женской 
одежды, портные верхней

мужской одежды, нортньи 
легкого женского платья, 
мастера по пошиву голов
ных уборов, закройщики по 
всем специальностям, фото
графы широкого профиля, 
парикмахеры женские, муж
ские и широкого ирофиля, 
скорняки.

* * *
Ковдорскому филиалу ав

токолонны № 1378 срочно 
— механик с окладом 120 
рублей, уборщица произ
водственных помещений е 
окладом 70 рублей.

ПОМОЩЬ В ГОРЕ

МОЛЬ НЕ СТРАШНА
Для защиты одежды а 

также изделий из натураль
ного меха от повреждения 
личинками моли Апатитская 
фабрика химчистки, краше
ния одежды предлагает но
вый вид услуг — противо- 
мольаую пропитку.

Противомольная пропитка 
рекомендуется для одежды 
из шестяных, полушерстя
ных, шелковых тканей, из
делий из натурального ме
ха, для ковров и ковровых 
изделий за исключением из
делий, дублированных поро
лоном и изделий из шубных 
овчин (дубленок).

Ковдорскмй горбытком. 
бинат принимает заказы на 
изготовление памятников
(стоимость 200—300 руб
лей).

Справки по адресу: ул.
Кирова, 5, с 12 до 20 часов 
(перерыв на обед с 15 до 
16 часов), в субботу — с 12 
до 18 часов. Выходной 
день — воскресенье.

Администрация,
ПРОВЕРЬТЕ
ТОРМОЗА!

1 июня начался област
ной месячник безопасности 
движения. Водители и пе
шеходы, будьте вниматель
ны.

ВСЕГДА р а д ы !
ВАШЕМУ ПРИХОДУ: 
улица Ленина, 8. 
ВАШЕМУ ЗВОНКУ: 
телефон 1-57 (редактор) 

или 1-52 (корреспонденты). 
ВАШЕМУ ПИСЬМУ: 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».
Этот номер газеты в типогра

фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КО Н О ВА ЛО ВА , Н. Г1. 
ВА РН И Н А , верстала В. А. КО 
СТИНА, клише нарезал Л. Д. 
НАБАТО В, печатал на ротаци
онной машине В. УШ А КО В.
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З а  ст рокой проект а К о н с т и т у ц и и

...участвовать в управлении 
государственными и общественными делами
Резолюция |Сила

1НАР0Д0-митинга
Г о р я ч и м  одобрением

встретили рабочие обогати
тельного комплекса опуб 
ликование проекта новой 
Конституции СССР. «Мы 
гордимся миролюбивой по
литикой КПСС, которая на
шлет отражение в докумен
те»,— сказал электрик 8. А. 
Аверкиев Его поддержал 
электрик Л. А. Кузнецов 
Коллектив электрослужбы 
участка дробления в ответ 
на заботу партии взял на 
себя дополнительные обя
зательства: внести в июне 
два рационализаторски* 
предложения с экономиче
ским эффектом не менее 
пятисот рублей.

Комсомольске - моло 
дежная смена участка дроб
ления, обсудив проект Кон
ституции, решила прибавить 
к обязательствам в честь 
60 летия Великого Октября 
еще 10.000 тонн руды. «Об 
суждение проекта вызвало 
новый трудовой подъем»,—  
сказал М. П. Напалков, на 
чальник комсомольско-мо
лодежной смены.

Н. М ОРО З,
секретарь партбюро
обогатительного ком
плекса.

* * *
—  Каждый отчетливо по 

нимает, что новая Консти 
туция будет служить делу 
комм!унистического строи
тельства, она явится убеди
тельным свидетельством 
превосходства самого спра 
ведливого в современную 
эпоху социалистического 
строя. Каждый законно гор
дится тем, что в нашей 
стране любому человеку 
открыт путь к знаниям, к 
овладению профессией, —  
сказал в своем выступлении 
старший машинист бурово
го станка СБШ-250МН С. С, 
Тихомиров на митинге, со
стоявшемся 7 июня. — Важ
ное место в проекте Кон
ституции уделено положе
ниям о правах советских 
граждан Наряду с обязан
ностями перед государст
вом, перед народом.

—  Знаменательно, что 
проект новой Конституции, 
— сказал старший маши 
нист ЭКГ-8И А, Г. Петро 
ченков, —  вынесен на все 
народное обсуждение в год 
60-летия Октября. Стал еще 
монолитнее союз рабочего 
класса и крестьянства на 
родной интеллигенции. Воз
росла руководящая роль 
Коммунистической партии 
Думаю, что выражу мнение 
всех присутствующих: это
наша Конституция, и мы 
ее поддерживаем, одобря
ем! Н. САФ АЙЛО ВА,

член партбюро рудни
ка «Железный».

ВЛАСТИЯ
Опубликованный в печа

ти проект Конституции 
СССР, одобренный майским 
Пленумом Ц К КП СС  и Пре
зидиумом Верховного Сове 
га СССР, находится в цент, 
ре внимания всех советских 
людей. Девиз нашей партии 
«Все для человека, все во 
имя человека» находит в 
этом документе свое зако
нодательное воплощение. 
Взять хотя бы 48-ю статью, 
в которой говорится, что 
граждане СССР имеют пра
во участвовать в управле
нии государственными и об
щественными делами, изби
рать и быть .избранными в 
Советы народных дену га 
тов.

При Ковдорском горис
полкоме существует ’ комис
сия по торговле и . сельско
му хозяйству. Кто входит в 
нее? Бондаренко Р  И. — 
распределитель работ ре
монтно-механического цеха 
Ковлорско'го ГОКа, Вер- 
тебный Г, И. — шофер ав
тотранспортной конторы 
т р е с т а  «Ковдорет рой», 
Шмакова Е. А. — дробиль
щик отдела технического 
к о н т р о л я  Ковдорского 
ГО Ка, Козырева Н. И. — 
заведующая отделом мага
зина №  2, Покладова 3 А.
— птичница подсобного хо
зяйства ОРСа. На счету 
этой комиссии много доб
рых дел.

В  подсобном хозяйстве 
О РСа наблюдалась боль
шая текучесть кадров. О т
чего? «Нетрудоустроенные» 
малыши. У доярок не было 
подмены. Для приобретения 
школьного «инвентаря» — 
ручки, тетради, резинки — 
приходилось ездить в го
род Нужны стол, табуретка
— опять дальняя дорога и 
поиск, доставки их на мес
то. Но все это уже в про
шлом. Благодаря вмеша
тельству депутатской комис
сии начато строительство 
детского сада, увеличен 
штат доярок, школьники 
«экипируются» на месте. 
Без хлопот можно приоб
рести стол (подается заяв
ка в подхозовский магазин, 
тот в свою очередь пере
правляет ее в город и не
обходимая вешь в вашем 
доме). Удобно? Очень

В  конце апреля данная 
комиссия указала админи
страции ОРСа на неудов
летворительное состояние 
помещения хлебозавода. 
Уже произведен внутрен
ний ремонт, а фасаду это
го здания впору подошла 
оранжевая «накидка» Неод
нократно комиссия прово
дила в магазинах контроль
ные проверки веса и - цен 
товаров. Ни одно наруше

ние не осталось без внима
ния.

К великому сожалению, 
санитарно-бытовые условия 
на территории базы ОРСа 
начисто отсутствуют. Нет 
туалета, нет места для не 
реодевания, нет кипяченой 
питьевой воды. Вы думае
те и нет бытовок? Нет, они 
имеются, В здании холо
дильника и в складе сме
шанных товаров предусмот
рено современное помеще
ние (бытовое), но его ис
пользуют не по назначению. 
В конце концов, из-за всех 
этих упущений страдают 
свои же, орсовские работ
ники

Секретарю партбюро, во- 
д и г е л ю А Т К Г р и г о 
рию Игнатьевичу Вертеб- 
ному избиратели Ковдора 
оказывают доверие третий, 
созыв подряд. Значит, есть 
за .что. На встрече с изби
рателями ему вручили на
казы. О некоторых из них 
хотелось бы сказать особо, 
потому что они касаются 
не только шоферов конто
ры треста «Ковдорстрой».

Каким образом можно 
добраться до вокзала? На 
автобусе? Хорошо, если он 
есть. А, может, я хочу 
пешком, трусцой? Здесь од
ного хотенья мало. Не смо
жем мы преодолеть рас
стояние до вокзала, а если 
и сможем, то вдвоем, в об
нимку с инфарктом. По же
лезнодорожным путям нель
зя. По проезжей части ав
тодороги тоже нельзя. А как 
можно?

Самая оживленная улица 
в Ковдоре — Строителей 
Непрерывный поток машин. 
А утром и вечером непре
рывный поток детворы В 
этом районе скониентриро- 
ваны почти все детские уч- 
реждения города. Кто дер
жась за ручку, кто в сай
ках, кто в коляске, кто на 
велосипеде — добираются 
дети «до работы». И все по 
проезжей части дороги. 
Тротуаров нет и на этой

улице. Нет на ней и осве
щения. Испуганные маза 
ребенка служат немым: у.ко- 
ром проезжающему само
свалу. Нужно проложить и 
тут пешеходные тротуары 
или же вывести автомобиль
ное движение за улицу 
Новую (трасса есть — оста-, 
лось отсыпать ее).

Пусть же эти наказы 
превратятся, с помощью де
путатов, в реальность. Они 
правомочны довести их до 
сведения руководителей 
предприятий и проконтроли
ровать их исполнение. В до
кладе Леонида Ильича 
Брежнева на Пленуме Ц К 
КП С С  24 мая 1977 года 
было сказано, что местные 
Советы решают не только 
все вопросы местного зна
чения, но и в пределах сво
их прав контролируют и ко
ординируют деятельность 
всех организаций на своей 
территории.

В. Л Е Б Е Д Е В ,  
помощник машиниста 
тепловоза станции 
Ковдор.

РЕЗУЛЬТАТЫ—  
НА КАЖДОМ 
ШАГУ

В молодые годы, во вре
мя армейской службы впер
вые довелось мне восполь
зоваться правом избирать 
в Советы депутатов трудя
щихся. Позднее, в 1961 го
ду и сам был избран в Аф- 
рикандеций поселковый Со
вет. А с 1963 года меня из
бирали депутатом Ковлор 
ского (сначала поселкового, 
а потом городского) и Апа- 
титского городского Сове 
тов депутатов трудящихся 
Все эти голы приходилось 
как депутату активно участ. 
вовать во всех начинаниях 
в нашем быстро растущем 
городе. Чувствуя за спиной 
поддержку и требователь
ность избирателей, старал

ся верно определять самое 
важное, самое насушное.

В свое время острейшим 
был школьный вопрос. Пе
реполнен каждый класс в 
семнадцатой, до предела 
уплотнены классы в шест
надцатой Необходимость 
н новой средней школе бы 
ла очевидна. Что школу по
строят, никто не сомневал
ся Но депутаты получили 
накз?Г решить этот вопрос 
в кратчайшие сроки» Неза
интересованных не было. 
Мне приходилось ставить 
школьный вопрос на сессии 
Апатитского городского Со
вета, обращаться в област
ной Совет, в самые разные 
организации. Строительство 
новой школы постоянно бы 
ло под контролем депута 
тов Результат наших дейст- 
ний виден — школа №  18.

Но история повторяется, 
бурные тепмы роста горо 
да диктуют необходимость 
в еще одной средней шко 
ле.

Рабочий коллектив, вы 
двигающий кандидата, да. 
ет немало наказов и касаю
щихся родного предприя
тия. Очень беспокоили в 
начале семидесятых годов 
условия труда на участке 
сушки. Корпус из шифера, 
крыша из голя — тяжело 
работать зимой, часто про
стужались люди. Вот и при
шлось мне, депутату, вник
нуть в тончайшие подроб
ности строительного дела 
Узнавал все до мелочей — 
за сколько часов подгото
вят нужное количество ар
матуры, например. На бе
тонном заводе стал частым 
гостем. Время не терпело 
проволочек.

Сейчас реконструируется 
и расширяется по проекту 
четвертой очереди комбина
та чнаш участок дробления. 
Техникой строители обеспе
чены, есть все возможности 
тля успешного ведения ра
бот. А депутаты помогут 
оперативно решать все воз
никающие вопросы. Тем бо. 
лее, что сейчас все работа
ют на особом подъеме, вы- 
званом опубликованием 
проекта новой Конституции 
СССР.

Н.. Ж И Г А Л Ь Ц Е В ,
электрик участка дроб
ления.

В НОМЕР1 ♦

На всех предприятиях, во всех коллективах города 
новой Конституции СССР, ковдорчане горячо одоГц 
КПСС. На снимке: обсуждение проекта Конституции в 
участка дробления.

идет оосуждение проекта 
■14 решения Пленума ЦК 
коллективе ■ тек грослужбы 

Фото Н Ганиевой.

ПРИСТАЛЬНОЕ  
ВНИМАНИЕ

7 июня в актовом зале 
горисполкома состоялось 
совещание руководителей 
городских предприятий и 
организаций, в котором 
принял участие второй сек
ретарь Кировского горкома 
КП С С  С. Н. Батулин.

Были обсуждены очеред
ные задачи шефской помо
щи сельскому хозяйству 
Ковдоро-Енскон зоны. С. Н. 
Батулин довел до сведения 
руководителей основные 
плановые цифры помошн 
подхозу ОРСа Ковдорско
го ГО Ка и совхозу «Ена» в 
проведении уборочной кам- 
п а н и и. Администрации 
ГО Ка «Ковдорслюда» и 
треста «Ковдорстрой» было 
предложено обратить осо
бое внимание иа строитель
ство объектов животновод
ства в подшефных хозяй
ствах. К числу самых неот
ложных объектов отнесены 
также силосные траншеи в 
совхозе «Ена», задержка в 
строительстве которых мо
жет привести к срыву заго
товки кормов.

Рассматривался также 
вопрос о вводе в эксплуа
тацию АТС на 4П0 номеров 
в Ковдоре, которая нахо
дится уже два месяца в 
полной готовности, но до 
сих прр не работает из-за 
несогласованных действий 
строителей (генподрядчик— 
трест «Ковдорстрой», суб
подрядчик — трест «Леи- 
телефонстрой»).

Как  
сработала  

в мае
КОВДОРСКИЙ ГОК
Коллектив справился с 

заданием по всем основ
ным показателям: добыл
сверх плана 51.700 кубо
метров горной массы, вы
пустил дополнительно 37.011 
тонн железного и 14.210 
тонн апатитового концент
ратов. Сверхплановая реа
лизация товарной продук
ции составила 556 тысяч 
рублей.

ТРЕСТ 
«КОВДОРСТРОЙ»

Строители не справились 
с заданием месяца. По ген
подряду и собственными си
лами коллектив освоил 78 
процентов намеченных объ
емов.

ГОК 
«КОВДОРСЛЮДА»

Коллектив реализовал до
полнительной продукции на 
76 тысяч рублей. Рудники 
комбината дали сверх пла
на 17 тонн промсырца слю
ды, 1.000 тонн пегматита. 
На 100 тонн вермикулиго- 
вого концентрата превы
сил задание коллектив обо
гатительной фабрики. 

КОВДОРСКИЙ 
ЛЕСПРОМХОЗ

Коллектив справился с 
заданием по заготовке и 
раскряжевке деловой дре
весины Сверх плана выпу
щено 76 кубометров ящич
ной тары, I I  кубометров 
«лепки. 106 кубометров пи
ломатериалов. В связи с 
гегекней распутицей не вы
полнен план вывозки древе
сины и реализации товар
ной продукции.
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Кандидаты в депутаты
Енского сельского Совета  

депутатов трудящихся

Любовь к  белу
Недавно на встрече старшеклассников, посвященной 

выбору профессии, Татьяна Радкевич рассказывала о сво
ей работе, о специальности плиточника-облицовщика. За 
три гола Татьяна прошла путь от ученицы до признан
ного знатока своего дела, и это в ремесле, которое, по 
ее собственному признанию, более других строительных 
ремесел сродни искусству.

Нынешний год наверняка станет одним из знамена
тельных в ее жизни. В январе Татьяну назначили бри
гадиром плиточников. В апреле она стала кандидатом 
в члены КПСС. В мае товарищи по работе выдвинули 
ее кандидатом в депутаты Ковдорского городского Со
вета.

30 мая рабочие «Отделстроя» встретились прямо на 
стройке, с одним из самых молодых своих кандидатов. 
Не случайно большинство наказов, данных Татьяне, 
касалось проблем ковдорской молодежи. Говорилось об 
оживлении воспитательной работы в общежитиях, об 
организации культурного досуга молодых строителей. 
Поднят был и вопрос о создании в городе молодежного 
кафе, которое днем могло бы быть кондитерской.

Татьяне близки все эти проблемы. Она сама — член 
бытеовега общежития Л» 15.

Е. Л И Х А Ч ЕВ А , 
инженер ПТО «Отделстроя».

* - Фото А. Жукова.

Слушай наказ!
Второй секретарь Киров

ского горкома КП СС  Q. Н. 
Батулин выдвинут кандида
том в депутаты Апатитс^о- 
го городского Совета рабо
чими, инженерно-техниче
скими работниками (Г слу
жащими Ковдорской ТЭЦ. 
Кандидатами в депутаты 
Апатитского горсовета вы
двинуты также управляю
щий трестом «Ковдорстрой» 
Ю. М. Зелинский и началь
ник Мурманской геолого
разведочной партии В. АД. 
Рудаков.

6 июня в агитпункте тре
ста «Ковдорстрой» (в зда
нии учебно-курсового ком
бината треста) они встре
тились со своими избирате
лями. Доверенные лица рас
сказали собравшимся о 
жизненном пути кандидатов 
в депутаты. Большинство 
пожеланий и наказов каса
лось дальнейшего улучше
ния культурных и социаль
но-бытовых условий .жизни 
в городе. Был поддержан 
многими наказ — постро
ить в близком, будущем но
вое здание музыкальной 
школы. Высказывались по
желания об улучшении про
дажи и распределения биле 
тов в прямые вагоны ос 
станции Ковдор, о более 
оперативном снабжении го
рода овощами и фруксами 
Работники ГР П  просили 
ходатайствовать об уско

Р  У Л И Ь Ш
Щ Ю В А О Р

е 10 июня 
.1977 года

ренном строительстве ж илья; 
для тех, кто живет в на 
стоящее время в поселке ! 
геологов, подлежащем оно 
су по мере расширения же 
лезорудного карьера.

н. Со р о к и н а '
заместитель секретаря 
парткома треста «Ков
дорстрой».

* * *
Встретились с избирате

лями кандидаты в депутаты 
Апатитского горсовета во
дитель цеха ■ технологиче
ского транспорта Г. Н. Че
чулин, флотатор обогати
тельного комплекса Г. Ф  
Бодряков, машинист кон
вейера участка дробления 
А. М. Далба и кандидаты 
в депутаты Ковдорского 
горсовета водитель цеха 
технологического транспор
та А. Б. Суетин, электро
слесарь участка дробления 
Н. В. Жигальцев, машинист 
крапа обогатительного ком
плекса А. А. Чашина, на
чальник ОРСа Ю. Б. Прав
ами, няня детского сада 
«Колокольчик» В. А. Огне
ва.

Среди наказов кандида
там — построить детские 
площадки во всех больших 
Гворах; ускорить ход стро
ительства Новой школы с 
тем, чтобы она была г ото 
за уже к началу нового 
учебного года; упорядочить 
движение автобусов в Ков 
доре; улучшить состояние 
дорог в городе; решить во
прос о строительстве в бли
жайшее время хлебо- и мо
локозаводов; оборудовать 
в городе парк или сквер с 
аттракционами для детей.

ПО СООБЩЕНИЯМ 
ОКРУЖНЫХ 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ 
КОМИССИЙ

В соответствии со статьёй 
146 Конституции РСФСР и 
статьями 84 и 86 «Положе
ния о выборах в краевые, 
областные, окружные, рай
онные, городские, сельские 
и поселковые Советы депу
татов трудящихся РСФСР» 
окружными избирательны
ми комиссиями зарегист- 
рйрованы для баллогиро- 
вания кандидатами в депу
таты Енского сельского Со
вета депутатов трудящихся:

П ЕТУ Х О ВА  Тамара Сер
геевна, 1950 года рожде
ния, монтер пути, беспар
тийная — от рабочих и слу
жащих Кандалакшской ди
станции пути — по 1 изби
рательному округу. ,

С О КО Л О В  Борис Серге
евич, 1930 года рождения, 
начальник станции Ена, 
член КП СС  — от рабочих и 
служащих станции Ена Ок. 
тябрьской железной доро
ги — по 2 избирательному 
округу.

С Е Р Г Е Е В  Юрий Про
кофьевич, 1927 года рож
дения, старший лесничий 
Енского лесничества, бес
партийный — от рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих 798 
лесозаготовительного пунк
та и 110 автоколонны — 
по 3 избирательному окру
гу.

Б Е Л Я Е В А  Александра 
Николаевна, 1932 года рож
дения, нор^иринн'.Щч'хГцд ле
созаготовительного пункта, 
беспартийная — от рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих 798 
лесозаготовительного пунк
та гг 110 автоколонны — 
по 4 избирательному окру
гу.

М О РО ЗО ВА  Мария Ан
дреевна, 1925 года рожде
ния, выборщица керамики, 
член КПСС  — от рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих гуд- 
ника «Чалмозеро» ГОКа 
«Ковдорслюда» — по 5 из
бирательному округу.

Б О Л Ь Ш А К О В А  А н н а  
Михайловна, 1954 года 
рождения, лаборант, член 
В Л К С М  — от рабочих, ин
женерно-технических работ
ников и служащих рудника 
«Чалмозеро» ГО Ка «Ков
дорслюда» — по 6 избира
тельному округу.

Р А Д А ЕВ  Александр Ива
нович, 1949 года рождения, 
шофер, член В Л К С М  — от 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и слу
жащих автоколонны №  1 
ГО Ка «Ковдорслюда» — 
по 7 избирательному окру
гу-

Ж И Т И Х И Н А  М а р и я
Дмитриевна, 1926 года рож
дения, заведующая Енской 
амбулаторией, член КПСС 
— от рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих рудника «Чалм
озеро» ГО Ка «Ковдорслю
да» и работников Енской 
амбулатории — по 8 изби
рательному округу.

Ж И Р Н О В  Владимир 
Яковлевич, 1951 года рож
дения, бурильщик, член 
КПСС  — от рабочих, инже
нер но-техническггх работни
ков и служащих рудника 
«Чалмозеро» ГО Ка «Ков
дорслюда» — по 9 избира 
тельному округу.

М А Р К Е Л О В  Александр 
Павлович, 1954 года рожде 
ния, бурильщик, ч л е н  
В Л К С М  — от рабочих, ин
женерно-технических работ
ников и служащих рудника 
«Чалмозеро» ГО Ка «Ков
дорслюда» — по 10 изби
рательному округу.

И ВА Н О ЗА  Наталья Му-
хамедрахимовна, 1954 года 
рождения, транслортерши- 
ца, член В Л К С М  — ог ра
бочих, инженерно-техниче
ских работников и служа
щих рудника «Чалмозеро» 
ГО Ка «Ковдорслюда» — по 
I I  избирательному округу.

КО РШ  Надежда Юрьев
на, 1948 года рождения, 
электромонтер, кандидат в 
члены КПСС — от рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих руд
ника «Чалмозеро» ГОКа 
«Ковдорслюда» — по 12 из
бирательному округу.

СП Р И Ж А К О В  Владимир 
Николаевич, 1938 года 
рождения, начальник руд
ника «Чалмозеро», член 
КПСС  — от рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих рудника 

. «Чалмозеро» ГО Ка «Ков
дорслюда» — по 13 изби
рательному округу.

Ф А РН О С О ВА  Ф а и н а  
Григорьевна, 1940 года 
рождения, кровелыцйца, 
беспартийная*— от рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих стро
ительного участка «Руд- 
строй» треста^. «Ковдор
строй» — по 14 избиратель
ному округу.

Ш И Л Ь Н И К О В А  Любовь 
Ивановна, 1945 года рож
дения, кладовщик, член 
КП СС  — от рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих рудника 
«Чалмозеро» ГО Ка «Ков
дорслюда» — по 15 изби
рательному округу.

П РИ Л У Ц К И Й  Степан 
Павлович, 1927 года рож
дения, шофер, беспартий
ный — от рабочих, инже
нерно-технических работни
ков н служащих автоколон
ны JVs 1 Г ОКа «Ковдорслю
да» — по 16 избирательно
му округу.

Д М И Т Р И ЕВ А  Л и д и я  
Ильинична, 1930 года рож
дения, директор Енской 
средней школы, член КПСС 
— от рабочих и служащих 
Енской средней школы — 
по 17 избирательному ок
ругу.

К О РЕП А Н О В А  Валенти
на Петровна, 1954 года 
рождения, машинист ком
прессора, член В Л К С М  — 
от рабочих, инженерно-тех
нических работников и слу
жащих рудника «Чалмозе
ро» ГО Ка «Ковдорслюда»— 
по 18 избирательному окру
гу.

С У Б А Ч ЕВ А  Алла Михай
ловна, 1945 года рождения, 
методист детсада, беспар
тийная — от рабочих, ин
женерно-технических работ
ников и служащих рудника 
«Чалмозеро» ГО Ка «Ков
дорслюда» — по 19 избира. 
тельному округу.

Ч Е К У Р О В  Николай Ми
хайлович, 1925 года рожде
ния, председатель исполко
ма, член КП С С  —  от рабо
чих, инженерно-техниче
ских работников и служа
щих строительного участка 
«Рудстрой» треста «Ков
дорстрой» — по 20 избира
тельному округу.

СИЛ УЯ НОВА Татьяна 
Ивановна, 1949 года рожде
ния, моторист хлораториой, 
беспартийная —  от рабо
чих, инженерно-технических 
работников и служащих 
рудника «Чалмозеро» ГОКа 
«Ковдорслюда» — по 21 из
бирательному округу.

Л Е М Е Ш Е В А  Людмила 
Юльевна, 1940 года рож
дения, секретарь исполкома, 
беспартийная — от рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих руд
ника «Чалмозеро» ГО Ка 
«Ковдорслюда» — по 22 
избирательному округу.

КО Н Д Р А Т ЕН К О  Влади
мир Дмитриевич, 1937 года

рождения, директор совхоза 
«Епа», член КПСС  — от 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и служа
щих совхоза «Ена» — по 
23 избира тельному округу.

С Е Р ГИ И  Федор Романо
вич, 1924 года рождения, 
животновод, член КПСС — 
от' рабочих, инженерно-тех
нических работников и слу
жащих совхоза «Ена» — 
по 24 избирательному окру
гу-

БЕЛЯВСКАЯ Валентина
Ивановна, 1942 года рож
дения, доярка, беспартий
ная — от рабочих, инженер
но- 1ехнических работников 
и служащих совхоза «Ена»
— по 25 избирательному 
округу.

П Р Е С Н У Х И Н  Виктор 
Иванович, 1939 года рожде
ния, горный мастер, член 
КПСС — от рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих рудника 
«Риколатва» горно-обогатн- 
телыюго комбината «Ков- 
дорслютй» —  по 26 избира
тельному округу.

П А В Л Е Н К О  Виктор Ефи
мович, 1935 года рождения, 
начальник рудника «Рико
латва», член КП СС  — от 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и слу
жащих рудника «Риколат- 
ва» ГО Ка «Ковдорслюда»
— по 27 избирательному ок
ругу.

П У К А Л О В  Иван Лав
рентьевич, 1927 года рожде
ния, электрослесарь, член 
КПСС  — от рабочих, инже
нерно технических работни
ков и служащих рудника 
«Риколатва» ГО Ка «Ков
дорслюда» — по 28 избира
тельному округу.

ГВ О ЗД КО В  Анатолий 
Вячеславович, 1950 года 
рождения, проходчик, член 
В Л К С М  — от рабочих, ин
женерно-технических работ
ников и служащих рудника 
«Риколатва» ГО Ка «Ков
дорслюда» — но 29 изби
рательному округу.

С Я М И Н А  Елизавета Гер
мановна, 1929 года рожде
ния, выборщица слюды, 
беспартийная, — от рабо
чих, инженерно-технических 
работников и служащих 
рудника «Риколатва» ГО Ка 
«Ковдорслюда» — по 30 из
бирательному округу.

М А ТВЕЕВ Александр Ни
колаевич, 1930 года рожде
ния, бурильщик, беспартий
ный — от рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих рудника 
«Риколатва» ГО Ка «Ков
дорслюда» —  по 51 изби
рательному округу.

А Л Е В Е Т Д И Н О В  Кабир 
Бариевич, 1946 года рожде
ния, слесарь, член КП С С  — 
от рабочих, инженерно-тех., 
щгческих работников и слу
жащих рудника «Риколат
ва» ГО Ка «Ковдорслюда»— 
по 32 избирательному ок
ругу-

М И Х И О В И Ч  Надежда 
Федоровна, 1930 года рож
дения, бухгалтер, беспар
тийная — от рабочих, ин
женерно-технических работ
ников и служащих рудни
ка «Риколатва» ГО Ка «Ков
дорслюда» — по 33 избира
тельному округу.

ТРИ Ф О Н О В  В а л е р и й  
Геннадьевич, 1951 года
рождения, заместитель глав
ного и н ж е н е р а ,  член
В Л К С М  — от рабочих, ин
женерно-технических работ
ников и служащих рудника 
«Риколатва» ГО Ка «Ков
дорслюда» — по 34 избира 
тельному округу.

СТАРЦЕВА Валентина 
Харитоновна, 1947 года
рождения, зарядчица, 'бес
партийная — от рабочих, 
инженерно-технических ра

ботников и служащих руд
ника «Риколатва» I ОКа 
«Ковдорслюда» — по 35 
избирательному округу.

П О ТА Ш ЕВА  Любовь Ан. 
дреевна, 1958 года рожде
ния, зарядчица, беспартий
ная — от рабочих, инже
нерно-технических работ ин
ков и служащих рудника 
«Риколатва» ГО Ка «Ков
дорслюда» — по 36 избира
тельному округу.

Е Ф Р Е М Е Н К О В А  Тамара 
Ивановна, 1940 года рож
дения, зарядчица, беспар
тийная — от рабочих, ин
женерно-технических работ
ников и служащих рудника 
«Риколатва» ГО Ка «Ков
дорслюда» — по 37 изби
рательному округу.

Ф А Д А Н О В Назир Сма- 
лиевич, 1932 года рожде
ния, директор Риколатвин- 
ской школы, член КП СС  — 
от рабочих, инженерно-тех
нических работников и слу
жащих рудника «Риколат
ва» ГО Ка «Ковдорслюда»
— по 38 избирательному 
округу.

З А Б И Р У Н О В А  Маргари
та Вдсильевна, 1930 года 
рождения, инспектор пр 
кадрам, ‘беспартийная — от 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и служа
щих Риколатвннской геоло
горазведочной партии — по 
39 избирательному округу.

КРО Т О В  Геннадий Анд
реевич, 1938 года рожде
ния, начальник партии, член 
КП С С  — от рабочих, ин
женерно-технических работ
ников и служащих Рико- 
латвинской геологоразве
дочной партии — по 40 из
бирательному округу.

Б О Й Ц ЕВ  Павел Степа
нович, 1927 года рождения, 
шофер, член КП СС  — от 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и слу
жащих Риколатвннской гео
логоразведочной партии — 
по 41 избирательному окру
гу.

ГО Л О ВИ Н  Владимир 
Павлович, 1939 года рож
дения, оператор, член 
КП СС  — от рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих лесоучаст
ка Калюжный Зашейков- 
ского лесокомбината — по 
42 избирательному округу.

И ВА Н О ВА  Нина Егоров
на, 1927 года рождения, 
рабочая, член КП СС  — от 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и служа
щих лесоучастка Калюж
ный Зашейковского лесо
комбината —по 43 избира
тельному округу,

КО ЗЯ И К И Н А  Анна Ва
сильевна, 1951 года рожде
ния, кладовщик, беспартий
ная — от рабочих, инже
нерно-технических работ пи
ков и служащих лесоучаст
ка Уполокша Зашейковско
го лесокомбината — по 44 
избирательному округу.

К О РЧ А ГИ Н  Борис Ви
тальевич, 1947 года рожде
ния, тракторист, член КП СС
— от рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих лесоучастка Ав- 
ва-Губа Зашейковского ле
сокомбината — по 45 изби 
рательному округу.

*  *  *

Во исправление опубли
кованного в прошлом но

мере газеты ковдорекдя 
городская избирательная 
комиссия сообщает, что 
кандидатом в депутаты 
Ковдорского городского Со
вета депутатов трудящихся 
по 66 избирательному окру
гу зарегистрирован С ТЕП А 
НОВ Александр Яковлевич, 
1952 года рождения, член 
ВЛ КС М , бурильщик участ
ка №  1 рудника «Ена» гор
но-обогатительного комби
н а т  «Ковдорслюда ».



Комсомольцу Валерию 
Попову, можно сказать, по
везло с наставником. Когда 
после школьной скамьи он 
пришел на буровой участок, 
его приняли в передовой 
экипаж Петухова, а специ
альности учил сам Вячеслав 
Федорович. Уже пятый год 
молодой помощник маши
ниста бурового станка Ва
лерий Попов трудится в 
Липаже, добившемся зна
чительных успехов и в годы 
минувшей пятилетки, и в 
нынешней. Экипаж В. Ф. 
Петухова работает уже в 
счет 1978 года. Квалифи
цированный специалист, По
пов вносит достойный вклад 
в достижения коллектива— 
он неоднократно признавал
ся лучшим по профессии на 
буровом участке рудника 
«Железный».

Фото Н. Ганиевой.

муЖества
Как же 
без тира?

Оснащение нашей Армии 
и Флота сложной боевой 
техникой и современным 
вооружением требует по
вышения военно-техническо
го, физического и мораль
но-политического . уровня 
советских воинов — защит-- 
ников Родины Октября. 
Решения X X V  съезда и 
проект новой Конституции

СССР особо подчеркнули 
необходимость всемерного 
повышения оборонного мо
гущества нашего государ
ства, повышения боеготов
ности Вооруженных Сил.

Начальная военная под
готовка будущих воинов 
вошла в программу в сред
ней общеобразовательной 
школе. Благодаря этому 
юноша, придя в армию' пли 
на флот, сможет в кратчай
ший срок быть готовым к 
выполнению почетной обя- 
з а н н о с т и  гражданина 
СССР.

Естественно, выполнение 
программы в значительной 
степени зависит от наличия 
в школе соответствующей 
базы начальной военной 
подготовки: кабинета воен
ного дела, военно-техниче
ской подготовки и граж
данской обороны, тира и 
других элементов.

11 вызывает удивление, 
что в поселке Енский в 
построенной в 1976 Годуно
вой средней школе (так же,

как и в строящейся в Ков- 
доре) не был предусмотрен 
тир. А что значит школа 
без тира? Эго значит, чго 
в ней не будет разрешено 
иметь учебно-спортивное 
оружие. То есть, оружие 
можно будет изучать толь
ко по плакатам, а стрельбе 
обучать «теоретически».

Если добавить к тому, 
что в городе нет ни одного 
официально разрешенного 
тира, то станет ясно, что и 
в новом учебном году ору
жия не получит ни одна игг 
школ, и что городской 
спорттехклуб не сможет 
проводить подготовку стрел- 
RV,

А ведь в строягцемся 
здании школы можно впол
не оборудовать 25-метро
вый тир .'Д а, в проекте он 
не предусмотрен. Упуще
ние. Но исправить его сей
час куда легче, чем пере
оборудовать уже готовые 
комнаты.

В. Е В Т У Ш Е Н К О , 
военрук.

СМ.0ТР 
ПУСКОВЫХ

Бок о бок
Гусеничный краг разво

рачивается на пятачке. Сза
ди конструкции, которые 
предстоит монтировать, впе
реди — фундаменты. Сбоку 
поджимают вскрытые стены 
корпуса. Непривычная кар 
тина громадного здания в 
разрезе, со всеми перекры 
тиями, прокладками в сте
нах. На третьем этаже мон
тажники «Стальконстр/к- 
ции» устанавливают стенки 
бункеров. Бригадир М. И. 
Муратов га стропах. Пока
зывает, куда оттаскивать 
«лом».

Теснота, которую пред
сказывали, которой даже 
боялись. Но взаимные оби 
ды и неудобства удается 
пока свести к минимуму.

—  Установили первые 
колонны, —  говорит брига
дир. — Работы внутри зда
ния более чем достаточно. 
В бункерном отделении на
до установить 300 тонн ме
талла. А внизу нам готовят 
площадку. Только неясно,

кому делать обратную от
сыпку.

Озабоченность вызывает 
прием, хранение и отгрузка 
металла на площадки. Об 
«том, уже в понедельник, 
на общетрестовской опера 
тивке, говорил начальник 
участка Г. И. Цибизов. Ны
не действующие склады пе
регружены. На новом скла
де все еще не готовы подъ
ездные пути, некуда ставить 
приходящие для разгрузки 
вагоны. А прежний оттеснен 
и зажат между стройпло
щадкой АБОФ и старыми 
строительными складами. 

Н. П Е Т Р А К О В С К И Й , 
и. о. бригадира комп
лексной б р и г а д ы  
С М У «Промстрой-1».

Кран на двоих
С утра —  разговор « 

прорабом. Договариваемся 
об использовании мостово
го крана. Строителям кран 
нужен для бетонирования 
фундаментов насосов в про
лете «В» —  «Г» и вакуум- 
насосов. Следовательно, 
до двух часов необходимо 
выполнить все, что нужно 
для участка.

Вчера строители залили 
последний бетон в фунда
менты 11-й мельницы. Ме- 
таллургпрокатмонтаж н и к и  
устанавливают подшипники. 
И, несмотря на то, что на 
самом участке масса ре

монтных дел, нам надо пре
доставить ремонтный стенд 
для сборки новой шаровой 
мельницы, Опять же, про
верка комплектности обо 
рудования по спискам отде 
ла оборудования. Наиболее 
важно закончить комплекта
цию монтируемой мельни
цы и воздухопровода (его 
основную часть «Металлург- 
прокатмонтаж» уже выпол
нил).

Коллектив собственными 
силами демонтирует тру
бопровод, паропровод, во
довод горячей воды. Ста
рый вакуумнасос уже де
монтирован и в сжатые 
сроки установлен временно 
в другом месте.

А. Х И М Ч Е Н К О , 
начальник участка 
обогащения обогати
тельного комплекса.

Время не ждет
Последний раз про адми

нистративно бытовое здание 
рудника «Железный» писа
ли в марте. Сейчас —  
июнь. Сдача —  в декабре. 
Поэтому, для ускорения 
строительства, полностью 
сконцентрировали здесь 
бригаду М. Музалева.

На днях отделочники за
кончили кровлю, штукату
ры уже на четвертом эта
же. От них зависит, как 
пойдут дела у «Промвен- 
тиляции». Это пока един

ственная организация, ко
торая не торопится войти 
в здание. Оборудование 
уже в основном поступило. 
Теперь дело за теми, кто 
будет его монтировать. 
Сантехники в основном свои 
работы закончили.

Дела еще много. Пред
стоит завершить бетониро
вание крылец, есть немало 
пробелов внутри здания, 
особенно на первых этажах. 
А сейчас приступаем к за
крытию лестничных проле 
тов стеклопрофилитовыми 
плитами.

Р. БАХТА, 
мастер «Промжил- 
строя».

Нерастворимый раствор
Негонятный строймате

риал привезли нам ■ прош
лую пятни«у с утра. Само
свал вывалил его в бункер 
и укатил. Не успели даже 
опомниться. Батюшки, да 
это ж бетон! Прямо на гла
зах схватывается. А к чему 
нам, штукатурам, бетон?

Пришел мастер, пожал 
плечами. Как будто похоже 
на раствор, А схватывается. 
И тяжелый. Наверное, все- 
таки раствор. Заливали во
дой, заливали. Бесполезно. 
Что делать? Новый раствор

УЛАЦНАЯ
]Ш П 7 Т ;Ш

БОЕВОЙ ЛИСТОК «ТРУДНОГО КОВДОРА»

срочно не закажешь, да и 
заливать его  некуда, бункер 
занят.

Вызывали представителей 
из стройлаборатории —  
пусть освидетельствуют и 
подскажут, что делать с 
этой штукой. Эксперты не 
торопились. А мы п/ока вы
гружали «кашу» из бункера 
—  как раз работа на весь 
день. Приехали специали
сты, посмотрели. «Раствор 
это, — говорят. —  Только 
с большим содержанием  
извести. Его надо сразу 
водой заливать» —  «А мы 
и заливали». Пожали плеча
ми. Посочувствовали. Уеха 
ли.

А у бригады за весь ра
бочий день —  ни единого 
квадратного метра оштука
туренных стен. И это в то 
время, когда подгоняют 
монтажники «Промвентиля- 
ции».

В последнее время такие 
шутки с раствором неред
ки. Может, и в самом деле 
есть способы использовать 
заизвесткованную массу? 
Но пусть;- у ж  So г да преду
предят ' за'ранее и разъяс
нят, что к чему.

Л . ПАТАН И НА, 
бригадир штукатуров- 
маляров «О^Гелстроя».

ф  ТРЕВОГА! +  ■

За чертой 
по воле 
пьяницы

Соревнование ; сквотнцх 
смен участка экскавации 
рудника «Железный», шо
феров цеха технологиче
ского транспорта и участка 
дробления обогатительного 
комплекса Направлено на 
то, чтобы обеспечить обога
тителям ритмичную по
ставку руды в необходи
мом количестве. Итоги это
го соревнования подводят
ся согласно положению по 
результатам работы за каж 
дый месяц. II как ни па
радоксально, трудности со
стоят не в организации со
ревнования, а в... подведе
нии итогов.

Прошло пять месяцев 
1977 года. Все четыре 
сквозных смены все время 
справлялись с выполнени
ем всех производственных 
показателей. Но читатели,

вероятно, помнят, что об 
итогах в газете всегда со
общается одинаково крат
ко: комиссия решила пер
вого места не присуждать.

Почему? Вот об этом не
обходимо вести серьезный 
разговор всем участникам 
соревнования, ведь они ли
шились и морального, и ма
териального поощрения за 
хорошую работу, И винов
ны в этом несколько про
гульщиков и «клиенты» ме
дицинского вытрезвителя. 
Сами себя лишили всех 
форм материального поощ
рения и свели на нет итоги 
работы своих товарищей. 
Нужно отметить, что наи
большую лепту в это чер
ное дело внесли водители 
пеха технологического тран
спорта, прогульщики Фе- 
дорчук, Я хин, Михалин. 
Шевченко. Хохлов, Смир
нов, Маклаков, Коробов. 
Пашнин, Панов, Шкребляк 
и «гости» вытрезвителя: 
Панкратов, уже упомяну
тый Хохлов (дважды). Б а 
ранов, Епишин, Цветков. 
Соколов. Смирнов. Козлов,

Двойцов и другие. Харак
терная деталь: количество 
прогульщиков и пьяниц в 
цехе не сокращается, а уве
личивается от месяца к ме
сяцу. Невольно появляется 
мысль: уж  не поощряют ли 
руководители этих работ
ничков за «успехи» в пьян
стве и безделье?! Почти то 
же можно сказать и о руко
водителях участка экскава
ции рудника «Железный». 
Там среди пьяниц -и про
гульщиков экскаваторщики 
Беседин, Гущин, Макарец, 
Байбаков, Сергиенко, Коро
ленко, Танюшкин.

Не хочется думать, что 
экскаваторщики, водители 
БелАЗов и рабочие участка 
дробления смирились с 
пьянинами и прогульщика
ми. Ведь в целом это хоро 
шие, работоспособные кол
лективы, и, надеемся, они 
найдут способ призвать к 
порядку тех, кто не счита
ется с нормами поведения и 
морали. Г. косицын,

инженер по соцсорев
нованию.

ф  СИГНАЛ ДАН — СИГНАЛ УСЛЫШАН ф

Заговорило!

В ответе редакции («Молчание — знак равнодушия» 
— «Р. К.» за 15 апреля) начальник Л Т У  Н. Н. Попов 
объяснил причины, из-за которых жильцы дома №  19 
но улице Ленина не могли слушать радио. В настоящее 
время, как сообщает начальник Ж К К  треста «Ковдор
строй» А. А. Козлова, положение выправлено:

— Радиоточка в шестом подъезде дома № 19 по 
улице Ленина работает.

Руки  
чешутся

Герострату все-таки мож
но позавидовать: дурная,
но слава. А разрушители 
перегородок остались безы
мянными. В два приема за
валили восемь 'гипсолито
вых перегородой, разом на
несен ущерб стройке руб
лей в 300. А славы — ни
какой. И, надо сказать, 
«фантомасы» ее упорно из
бегают. Хотя за пять с 
лишним месяцев этого года 
им есть чем «похвалиться». 
Вот лишь самые недавние 
«деяния»: шесть украден
ных дверных полотен, 
встроенный шкаф и две 
полки антресолей с дома 
.Ys 3, который готовится к 
сдаче в качестве общежи
тия для бойцов стройотря 
тов; разрубленная пополам 
прямо ' на петлях, дверь 
строящейся поликлиники; 
неделя чистого простоя \ 
башенного крана на строй 
площадке новой школы, из 
за развороченного оборуло 
вания.„ Не говоря уже о 
многочисленных полу- и 
полностью разоренных бы
товок строителей, со взло
манными замками и выби
тыми стеклами.

Но стоит только раскрыть

«инкогнито» разорителей — 
куда девается удальство- 
молодечество? Куда оно де- 
лось у двух семиклассников 
из 17-й школы — Ю. Скрип- 
яика и В. Селиванова, при
веденных прямо со стройки 
в детскую комнату мили
ции? Разбушевались в 
электромеханических мас
терских рудника «Ж елез
ный» четверо учеников из
18-й школы шестиклассни
ки К. Лесников и А Курда- 
ченко, пятиклассник М, Афа
насьев, четвероклассник Н 
Афонин. Разобрали прибо
ры в кране К-161. перебили 
стекла в окнах. Один из за
стигнутых невинно удивил
ся: что осЬбенного — бало
вались...

А последствия ребячьих 
«шалостей» могут быть са
мыми тяжелыми Недавно 
было запружено громадной 
кабельной катушкой русло 
отводного канала. Наутро 
пришлось вызывать БелАЗ 
— ее оттаскивать, иначе 
вода могла хлынуть я же
лезорудный карьер. А шут
ки с гипсолитом на строя
щемся здании санэпидстан
ции могли бы кончиться 
плохо и для самих хулига
нов — каждая перегородка 
в 40 квадратных метров, и 
вес соответствующий.

Ремонтники управления 
механизации строительства 
сбились с ног, разыскивая \ 
детали крана взамен разби* '

=ф СТЫДНО! ф
тых к растащенных. Элек
троремонтники рудника 
«Железный», вместо того, 
чтобы заниматься прямыми 
своими обязанностями, по
стоянно вставляют новые| 
стекла в окна мастерских. 
Каменщики кладут кирпич
ные стены в здании сан
эпидстанции взамен разло
манных гипсолитовых. А 
испорченное на всю смену 
настроение у строителей, 
пришедших в разоренную, 
взломанную бытовку, из ко
торой порой исчезают спе
цовки? Как его измерить, 
чем компенсировать?

Неужто родители абсо
лютно в неведении о «про
казах» своих детей? А ком
сомольцы предприятий? Не 
следует ли им приходить в 
школы, беседовать, вести 
ребят на стройку, организо
вать, наконец, самих школь
ников для зашиты , строи
тельных объектов от ху
лиганов? Сейчас каникулы, 
есть время, чтобы ,все\.это 
продумать.

А. З Б А Р С КИ И .

« О Р У Л И Ш Н
Ш к О В А О Р
10 июня 
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Перед свадьбой.
Фотоэтюд А. Жукова,

Хозяева положения
Болельщик есть болель

щик. Мело ему, что побеж
дают свои, надо, . чтобы 
еще и в борьбе. Поэтому 
ковдорчане, обступившие со 
всех, сторон городошный 
кор/, дружно поддержива
ли команду «Апатит» из 
Кировски. Только в этом 
поединке команде Ковдор
ского ГО Ка потребовалось 
четыре партии для доказа
тельства своего превосход
ства. Все остальные встре
чи, в том числе и с Мур
манским Д С К. закончились 
с одинаковым счетом —- 
3 ' б. Одна игра вызывала 
особый интерес: встреча
лись давнйе соперники в 
труде и спорте, участники 
межотраслевого соревнова
ния предприятий Северо-За
пада. еловом, сборные Оле
негорского и Ковдорского 
горно-обогатительных ком
бинатов. Болельщики учре
дили специальный приз для 
самого меткого городошни
ка., в этой встрече. После 
игры он был вручен мастеру 
спорта Николаю Курьяно
ву.

Крайне насыщенная про

грамма не допускала ни ма
лейших пауз. За три дня 
было разыграно командное 
первенство: пять коллекти
вов встречались по круго
вой системе и три тура лич
ных соревнований. Может 
быть. поэтому проходной 
балл установили довольно 
высокий: 54 биты на 30 фи- 
тур — это норма первого 
разряда.

I  Николай Никитин все три 
дня, казалось, ничем не вы
делялся из числа участни
ков и йевозмутимо смотрел, 
как объективы фотоаппара
тов и кинокамер постоянно 
ищут его. Ему труднее: 
другие не видят ничего за
зорного проиграть чемпиону 
страны. Чемпион же дол
жен доказать свой класс. 
Доказал! Захватив лидер
ство с первого круга, он не 
позволил никому даже при
близиться и в итоге занял 
верхнюю строчку в таблице 
личного первенства. 122 би
ты— повторение областного 
рекорда.

Не так удачно стартовал 
второй призер —  Николай 
Курьянов, но постепенно

разыгрался и обошел глав
ного соперника — своего 
земляка Федора Володьки
на. Для Володькина этот 
чемпионат останется памят
ным независимо от занятого 
места. На торжественном 
открытии ему" вручили удо
стоверение и значок мастера 
спорта СССР. Он же, теперь 
как капитан и тренер сбор 
ной Ковдорского ГО Ка, 
был главным действующим 
лицом на закрытии: под ап. 
лодисменты болельщиков 
держал над головой кубок 
за командную победу. Не 
мудрено, что в сборную 
команду области вошли ве
дущие городошники Ков
дорского ГОКа.

Профком Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината наградил всех чле
нов команды-победительни
цы памятными подарками 
Вообще, как отмечали уча. 
стники и судьи, хозяева не
плохо подготовились к со
ревнованиям. Учтено было 
все, нельзя было ручаться 
лишь за погоду. Но и она 
не подвела.

Е. Т Р У Б И Н .

Проверка
боем
\  — «Подъем!» 7 часов: все 
как дыык на плацу. Теперь 
понимаем, каково эго — 
жить по-военному. На три 
дня мы все воины-зарнич- 
ники.

Мы — это отряд из 7 
класса «В» 17-й школы
Прошло полтора месяца с 
того дня, как нашему ко
мандиру вручили Почетную 
грамоту за победу в район
ных соревнованиях. И вот 
областной финал.

12 команд. Главные цаши 
соперники — ребята из Се
вероморска. Тем более
грозные, что они у себя до
ма, а мы —- у них в гостях,
на «чужом | поле».

Дни набиты событиями до 
отказа. Встречи с моряка
ми и ветеранам!) флота, 
экскурсии на корабли. Даже 

.дегустировали блюда ма
тросской кухни, прирогов- 
ленные настоящим коком в 
настоящем камбузе.

Но главное, разумеется, 
соревнования. Отличились 
наши пожарники — Витя 
Белов, Володя Шашкин, 
Андрей Бульбин, Игорь Ко 
новалов, Ж еня Лобанов 
Они заняли первое место в 
состязаниях по противопо
жарной защите. Не подка
чали и разведчики, и сани 
тары —- у них призовые вто
рое и третье места.

А как все это нелегко да
лось! Весь день — и строю 
или на стадионе, или на 
марше. Настоящая воин
ская дисциплина. Послед
ний день — 29 мая — под
ходил к концу Усталые, еле 
топаем к плацу, где будут 
о б ъ я в л е н ы  результаты. 
«Уф-ф, присесть бы...». Но 
грянул духовой оркестр — 
и ноги сами понесли нас на 
площадь., И стоят на пло
щади уже настоящие бой
цы '«Зарницы», обладатели 
почетного., . второго места. 
Домой есть что увезти Ки
па грамот и дипломов, че
тыре ценных подарка. 

Лариса КА ТЮ Ш И Н А , 
ученица 7 класса «В» 
школы JVa 17.

МЯЧ В ИГРЕ
Первый официальный матч в 

этом сезоне наши футболисты 
провели на выезде. Б Апати
тах они со счетом 3 : 0 обыгра
ли команду узла связи в куб
ковой встрече. Сегодня матчем 
в Никеле «Горняк» начинает 
выступление в чемпионате, об
ласти. В  воскресенье он прове
дет игру в Мурманске, а че
рез четыре дня в Северомор
ске предстоит матч на кубок 
области Турне закончится иг
рой в Апатитах — кубок рай
она. И только затем «Горняк»' 
предстанет перед своими бо
лельщиками. Будем надеяться, 
что команда достойно выступит 
в ответственных играх на выез
де.

Ю. ФОКА, 
директор спорткомплекса.

Вкусно!
С одной стороны, рыба в 

наших магазинах пользует
ся спросом. Один гастро
ном на площади продает 
ежедневно только свежемо
роженой рыбы в среднем на 
700 рублей. С другой — 
часто видится такая карти
на: идет хозяйка вдоль при. 
лавка и разводит руками. И 
взяла бы, да не знает, что 
еще можно приготовить кро
ме двух-трех общеизвестных 
блюд.

Что? Рыба заливная, ж а
реная фри, в томатном со- 
vce, под маринадом, пи
рожки, расстегаи, запечен
ная в тесте, слоенки, куле
бяки, котлеты, каштаны, ру
лет, шашлык. Это и многое 
другое можно сделать из 
сардин, сквамы, палтуса, 
зубатки, макруруса, окуня, 
камбалы, хека, шуки.

А научиться готовить 
рыбные блюда помогут ку
линары столовых города. 
Немало посетителей при
влекла первая, организован
ная в рыбном отделе гаст
ронома /№ 1, выставка По
смотрел, продегустировал и 
— к столу , консультаций.

Итак,' сегодня на ужин 
шашлык северный. Треска, 
хек, палтус, а лучше всего 
зубатка нарезаются ломти
ками. Посолить, поперчить 
и мариновать в уксусе с во. 
дой 20— 30 минут в холод
ном месте. Затем готовит
ся тесто «клер»: молоко,
желток, мука, соль — все 
размешивается до густой 
консистенции. вливается 
взбитый белок и вновь все 
размешивается, Обмакнутые 
в тесто кусочки пыбы бро
сайте в кипящий жир и 
приглашайте гостей

Е АНДРЕЕВА, 
администратор гости
ницы.

Книжкино 
горе
—  У вас есть романы 

Анатолия Иванова?' А по
следние пОвести Катаева?..

Читатели упорно спраши
вают. А что иам ответить?
— На руках. Что их чита
ют, вовсе неплохо — на то 
и книги. Плохо то, что 
иные из них уже по году на 
одних и тех же руках. А 
десятки читателей все 
спрашивают и спрашивают.

И библиотекарь, после 
работы, отправляется на по
иски «зачитанных» книг. 
Последний раз посетили 
библиотеку в 1975 году, 
взяли книги и держат их 
по сей день работник ОРСа 
Л. А. Чапурина, мастер 
КБО  Т. Л. Гончарова, на
чальник . учебно=курсового 
комбината Ковдорского 
ГО Ка Е. М. Шевченко, 
электромеханик узла связи 
3. В. Анисимова, механик 
трестовского гаража В М. 
Шихарев, крановщик управ
ления механизации строи
тельства В , В. Ябрнков, по
вара О РСа Т. П. Завертяе- 
ва и Р. Г. Сухомозкая, ма 
шинист участка сушки обо
гатительного комплекса 
Р. Г. Бушмарева, работни
ца цеха заводских лабора
торий Л. И. Бадрина,

Ясно, что напоминать 
«долгочитателям» об их 
долгах — труд далеко не 
благодарный. Тем больше 
заслуга наших помощников
— юных книголюбов. В  мае 
1977 года воспитанники ин
терната при школе №  17 
вручили напоминания за 
прошлый год и первое по
лугодие нынешнего.

И ч?о же — многие пре
рвали свое «долгочтение»: 
они попросту запамятовали, 
что у них есть книги, нуж 
ные, может быть, десяткам 
людей. Едва ли вызовет 
уважение подобная «привя
занность» к книге — такие 
читатели редкие гости в 
библиотеке, а иные даже 
удивляются: разве я у вас 
записан? Разве что-то брал? 
116 читателей уплатили в 
прошлом году, пятикратную 
стоимость книг, о которых 
даже смутно представля
ют, когда, зачем брали, чи
тали илр нет.

Но в библиотеку не вер
нули ни в положенные сро
ки, ни через год.

Ф. У З Е Н Б А Е В А , 
заведующая библиоте
кой профкома Ковдор
ского ГОКа.

ф  ЗАРНИЦА Ш ф  РЕКОМЕНДУЮ ф ф ВОЗМУЩАЮСЬ

Ш о к р у г  
а в а р и и

НЕСОСТОЯВШИЙСЯ 
УЖИН

Водитель автотранспорт
ной конторы треста «Ков
дорстрой» Н. Панов соглас. 
но путевому листу перево
зил гравий. Но мастер руд
ника «Железный» А. Мирго
родский предложил ему не
что иное в частном поряд
ке. А именно: перевезти
кирпичи к месту строящих
ся гаражей.

— Чем думали расплачи
ваться за незаконное ис
пользование государствен
ного транспорта? — спро
сил инспектор дорожного 
надзора.

— Видите ли я пригла
сил шофера к себе на ужин, 
-» ответил Миргородский. 
— Пока мы возим, жена го
товит. ,

А было это, между про
чим, в два часа ночи.

ИСКЛЮЧЕНИЕ 
ИЗ ПРАВИЛ

Слесарь мехцеха рудника 
«Риколатва» А. Кузьмин 
был недоволен, когда его 
остановили. Прав нет, сам 
в нетрезвом состоянии. «Но 
неужели в день рождения 
нельзя?».

Пришлось проэкзамено
вать нарушителя на предмет 
знания правил дорожного 
движения. Как и следовало 
ожидать пункта на счет то- 
| о, что в день рождения 
можно садиться за руль, на
ходясь под градусом, А. 
Кузьмин не привел.

ГАСТРОЛИ
Рабочий Зашейковского 

лесокомбината И. Морозов 
живет близ Ленинградской 
грассы:

— Никогда правил ве 
нарушаю. Но никак не ду
мал, что в Ковдоре мо
гут остановить.

Морозов в нетрезвом со
стоянии вел груженый бен
зовоз.

БЕЗ ДУБЛЕРОВ
После долгой гонки во

круг домов, не разбирая до-

~ф ПОСТ ГАИ ф:

роги, слесарь СУ-6 С. Сер 
гин вынужден был все же 
остановить свой мотоцикл 

—  Я мастер спорта по 
гонкам, — заявил наруши
тель. — Меня еще никто не 
догонял, — объяснил он 
дружиннику ГА И  водителю 
«Промвентиляции» П. Пруд
никову и неожиданно закон
чил: «Возьмите рыбы».

Предложение вежливо 
отклонили. Сергииу придет 
ся заняться другим видом 
спорта — мотоциклетный 
ему вреден.

Б. П Е Т Р У К , 
инспектор дорожного 

надзора.

Страшнее 
пулемет а

Вы купили сыну-поярост 
ку мопед или мотоцикл 
Осознаете, какую серьез
ную ответственность бере 
ге в этом случае на себя? 
Как правило, подростки не 
владеют навыками вожде
ния, не знают элементар
ных правил уличного дви
жения. О наличии води
тельских прав и говорить не 
приходится. А ведь в слу
чае дорожного происшест 
вия по вине подростка ро
дители в стороне -. не оста
нутся.

31 мая во дворе домов 1, 
3, 5 по улице Горняков ве 
чером группа подростков 
на трех мопедах и двух мо 
тоциклах «Ковровец» уст
роила гонки. А рядом игра 
ли дети. Я  предложил юн 
цам прекратить безобразие 
они в ответ очень удиви
лись. Только после серь
езного предупреждения 
«гоншики», зло огрызаясь 
убрались со двора.

Крайне возмутительно и 
то, что взрослые проходят 
мимо. И не только в нашем 
дворе.

В. А Л Е К С А Н Д Р О В , 
квартиросъемщик дома 
Jft 1 по улице Горня
ков.

БЕРЕГИ 
АВТОМОБИЛЬ!

14 июня в 19-00 в малом 
зале Дворца культуры бу
дет проведена беседа со
трудников городского от
деления милиции с владель
цами индивидуальных авто 
мобилен и мотоциклов 
Просьба явиться всем ли
цам, владеющим авто- м 
мототранспортом.

Редактор Я. М А Х Л И Н .

НЕ ИГРАЙ 
С ОГНЕМ

Администрация Зашей
ковского лесхоза сообщает, 
что решением Мурманского 
облисполкома от 25 мая 
разводить костры в лесу 
З А П Р ЕЩ А ЕТ С Я  С 1 ИЮ- 
НЯ ПО 1 С Е Н Т Я Б Р Я .

♦
ВО ДВОРЦЕ 

КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
11 июня — Тематический 

вечер коллектива профилак
тория «Люди в белых ха
латах» (19).

12 июня — Танцевальный 
печер (20).

10 июня — «Топтыжка» 
(10-30); «Не бойся, не от
дам» (18, 20, 22).

11 июня — «Топтыжка» 
(9-30); «Безотцовщина» (14, 
16).

12 июня — «Капля в мо
ре» (12); «Безотцовщина* 
(14, 16, 18).

14 июня —  «Золотая реч- 
ка» (18, 20, 22).

15 июня — «Ульзана» 
(18, 20, 22).

16 июня —  «Там вдали, 
за рекой» (17, 19, 21).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

10— 11 июня — «Доктор 
Франсуаза Гайян» (12, 16, 
20, 22); «Принцесса под
водного царства» (14, 
18-15).

12 июня — «Зорро», в 
двух сериях (12, 15, 18, 
21).

13 июня — «Птицы на
ших надежд» (12, 14, 16,
18-15, 20, 22).

14— 15 июня — «В  сетях 
мафии» (12, 16, 20, 22);
«Деревня Утка» (14, 18-15).

16— 19 июня —  «Братья 
по крови» (16— 17-го; 12,
14, 16, 18-15, 20, 22; 18-
19-го: 12, -14, 16, 18, 20, 22).

+
РАСПИСАНИЕ 
ИЗМЕНИЛОСЬ

Бассейн спорткомплекса 
п р о ф к о м а  Ковдорского 
ГО Ка перешел на одно
сменную работу: с 15 до 22 
часов.

* '  +  
ПРИСЯДЕМ 

ПЕРЕД ДОРОГОЙ
Завтра в 18 часов в ма

лом зале Дворца культуры 
состоится собрание родите
лей, дети которых уезжают 
в спортивно-оздоровитель
ный лагерь профкома Ков
дорского ГОКа.

+
РАСШИРЬТЕ 

'  ГОРИЗОНТЫ
В профкоме Ковдорского 

ГОКа имеются туристиче
ские путевки по Финляндии 
не девять дней с 20 октяб
ря 1977 года. Стоимость —  
320 рублей. Желающие 
воспользоваться путевками 
должны представить необ
ходимые документы не по
зднее 8 июля. Справки по 
телефону 2-35 и 2-97.

Этот номер газеты и типогра
фии «Кандалакшский - комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КО Н О ВА Л О ВА , Н. П. 
ВА РН И Н А , верстала М. М. СО
Л О В Ь ЕВ А , клише нарезал Л. Д. 
НАБАТО В, печатал на ротаки- 
онной машине А. А. Д Е Н И 
Щ ЕН КО .

ВСЕГДА РАДЫ!
В А Ш Е М У  П РИ Х О Д У : 
улица Ленина, 8. 
В А Ш Е М У  З В О Н К У : 
телефон 1-57 (редактор) 

или 1-52 (корреспонденты). 
В А Ш Е М У  П И С ЬМ У : 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».

д а е а Г сп р а в к у  ф
Тираж 4.500. Типография «Кандалакшский коммунист» 1977 г. Затс 3881



Школа, профтехучилище, стройка. Это биография мно
гих и многих юношей и девушек. Ну а то, что Зое Са- 
кулиной оказана высокая честь — она кандидат в де
путаты Мурманског о областного Совета? И это факт да 
леко не исключительный. Многие кандидаты в депутаты 
Советов немногим старше, а то и ровесники Зои.

За четыре года работы в управлении механизации 
строительства треста «Ковдорстрой» машинист компрес
сора 3. А. Сакулина заслужила авторитет у товарищей 
Член ВЛ КС М , Зоя в любое общественное дело вносит 
комсомольский задор. Ее общественную характеристику 
могли бы дополнить ребята из подшефного класса (одна 
из лучших вожатых в 16-й школе).

На снимке: кандидат в депутаты областного Совета 
депутатов трудящихся 3. А. Сакулина.

Фото А. Жукова.

Геннадий Михайлович Дяничкин вновь выдвинут кан
дидатом в депутаты Ковдорского городского Совета. 
Это доверие он заслужил прежде всего ударным тру
дом в ранге бригадира проходчиков рудника «Ковдор» 
В 1975 году бригада была признана победителем во Все
союзном социалистическом соревновании. 85 сверхпла
новых погонных метров горных выработок — таков рс 
зультат бригады в 1976 году. И в первом полугодии 
нынешнего года, в обстановке трудового подъема пе
ред выборами в местные Советы, выработка бригаде 
была ежемесячно на уровне 125 процентов. В мае при 
плане 70 погонных метров проходчики добились пере
выполнения на 10,8 погонных метра.

Фото Ю. Петрухина.

Кропотливость, дотошность, сознание ответственное it 
Э ти качества отличают Екатерину Алексеевну Шмаков 
всегда — и в выполнении любого, хоть самою частно 
то, общественного поручен ия, и в оформлении сложно 
документации отдела технического контроля, и в испол 
иении высоких обязанностей депутата Ковдорского гор 
совета. В этом году Екатерина Алексеевна в третий ра 
выдвигается на этот почетный общественный пост.

На снимке: кандидат в депутаты Ковдорского город 
ского Совета депутатов трудящихся Е. А. Шмакова

Фото Н. Ганиевой.

К  Б Е З У С Л О В Н О М У  И С П О Л 1 1 Е Н I I I O
В производственных и пути, по которым разви- 

учрежденческих коллекти- ваться городу в ближай- 
вах города избиратели шие годы. Уже назрела 
встречались с кандидата- необходимость в скорей- 
ми в депутаты Мурман- шем приведении в порядок 
ского областного, Апатит- автодороги до трассы Мур 
ского и Ковдорского го манск — Ленинград, в ре-
родских Советов депутатов 
трудящихся. Встречи, сов
павшие по времени с об 
суждением проекта Кон
ституции (основного зако
на) Союза Советских Со
циалистических Республик, 
проходили в приподнятой 
торжественной обстановке.

В наказах избирателей—

конструкции аэропорта с 
тем, чтобы были возмож
ны регулярные рейсы до 
Ленинграда и возобновле
ны (на более высоком тех
ническом уровне) —  до 
Мурманска. Неплохо бы, 
чтобы два «летних» поезда 
ходили круглогодично, а 
также сделать постоянными

прицепные вагоны из Ков- 
дора к поездам Мурманск 
— Москва и Мурманск — 
Ленинград.

О насущности строитель 
ства в Ковдоре здания но
вой средней школы гово
рить не приходится. И за

екая баня. стоит взять под свой конт
К а ж д о е  предприятие роль и строгое соблюдение 

оформляет то ли Галерею графиков движения машин
трудовой славы, то ли 
доску Почета. Причем, осо 
бенно в последние годы, 
делается это с выдумкой и 
любовью. А вот городской

кончить его нужно именно Галереи трудовой славы дс 
к началу нового учебного сих пор нет. Пора бы и

на линии, и удлинение 
маршрутов в связи с рас 
ширением промышленных 
площадок. Нельзя упускать 
из виду и асфальтирование 
улиц, и устройство тротуа 
ров, и поддержание их

года. Так же нужны городу парковую зону превратить порядке в зимнее время
новое помещение для дет
ской музыкальной школы 
хлебо- и молокозаводы 
цех безалкогольных напит
ков. В коренной реконст
рукции нуждается город-

наконец, в парк, обязатель 
но с детской площадкой и 
аттракционами.

Много претензий у ков 
дорчан к автобусному дви 
жению. Депутатам пред-

А увеличение количестве 
теплиц? А открытие комис
сионного магазина и новых 
пунктов по приему стекло
тары? А благоустройство 
автобусных остановок? А

строительство баз отдых, 
и внимание к нуждам саде 
водческого общества? А 
запрещение проезда по гс 
родским улицам грузовогс 
особенно многотонного, ав 
тотранспорта?

Все это —  наказы избм 
рателей своим кандидата* 
И все они, безусловно, вой 
дут в повестки дня сессий 
И будут так же выполне 
ны, как наказы избирате 
лей, сделанные перед про 
шлыми выборами — о стро 
ительстве овоще- и карто 
фелехранилищ, школы i 
поселке Енский, детских са 
дов в Ковдоре, Дома связи

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Избирательный участок № 28 
(кинотеатр «Юность»)

ул. Ленина, 1, 3, 7; все дома ул. Озерной; ст. 
Ковдор и пос. Лейпи; ул. Парковая, 3, 7, 11; 
ул. Зеленая, 4, 6, 8, 12, 14, 16; ул. Кирова, 2, 
4 3, 10, 3, 7, 9; ул. Победы, 4, 8; пл. Ленина, 
3, 5.

Избирательный участок № 29 
(школа №  16) 

ул. Горняков, 1, 2, 3, 5, 6, 7, 10, 12; ул. Пар
ковая, 4а, 4, 6, 6а, 8, 10, 12, 14, 16, 17,
19, 23, 29, 31, 35; ул. Кирова, 14, 16, 20, 24,
28, 34; ул. Строителей, 3, 4, 5, 6, 6а, 7, 8, 10; 
ул. Новая, 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10,
12; ул. Гоголя, 1, 3, 5, 7, 8, 9; все дома ГРП; 
ул. Ленина, 14, 18, 20; ул. Комсомольская, 1, 
7а, 9; ул. Слюдяная, 9.

Избирательный участок №  30 
(Дворец культуры, 1 этаж) 

М икрорайон, 2, 6, 7, 8, 10, 3, 4, 5, 1, 9; ул. 
Ленина, 13, 17 (корп. 1 и 2), 19; ул. Кошица, 6; 
пл. Ленина, 8; ул. Победы, 14, 16.

Избирательный участок № 31 
(школа № 18)

М икрорайон, 12, 16, 13, 14, 15; пер. Поляр
ный, 12, 6, 10; ул. Слюдяная, 1, 3, 5, 7, 7а.

Избирательный участок N° 32 
(клуб «Искра»)

ул. Кирова, 15, 17, 19, 23, 27, 33, 35; ул. Гор
няков, 11, 16, 24, 26, 28, пл. Ленина, 2, 4; ул. 
Победы, 3, За, 5, 5а, 7, 26, 32, 36; ул. Новая, 
14, 16, 18, 20; ул. Гоголя, 15, 17, 18, 19, 21;
ул. Строителей, 11, 12, 13, 14, 16, 18, 20, 22,
24, 28, 30, 32, 34, 36, 38, 40, 42, 21, 23, 23а, 236,
25, 25а, 256, 27; пожарное депо; метеостан
ция; пер. Северный, 3, За, 5, 5а; дома «Пром- 
строя-2»; ул. Кошица, 1, 3, 5, 8, 12.

Избирательный участок №  33 
(Дворец культуры, 2-й этаж) 

ул. Ленина, 15, 11; ул. Школьная, 1, 3; ул. 
Зеленая, 11, 7, 9, 20; ул. Кошица, 13, 20, ул. 
Комсомольская, 3, 7.

Избирательный участок №  34 
(клуб поселка Куропта)

ул. Лесная, 1, 2, 3, 4, 5, 6; ул. Комсомоль
ская, 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11; ул. Поч
товая, 1, 2, 3, 4; ул. Школьная, 1, 2, 3. 4; 
ул. Енская, 1, 2, 3, 4, 5, 6; ул. Пожарная, 6, 
8, 10, 17; станция Куропта.

Избирательный участок №  35 
(клуб поселка Слюда) 

улицы Набережная, Центральная, 1-я Гор
ная, 2-я Горная, Космонавтов, переулок Цент
ральный, дома Риколатвинской ГРП.
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С л о м  о — з а к о н :

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА В ЧЕСТЬ ВЫБОРОВ 
ВЫПОЛНЕНЫ!

ПОЧЕТНОЕ ПРИЗВАНИЕ ПРОПАГАНДИСТА

ВЕСТИ ЗА СОБОЙ
Справились с высокими 

предвыборными обяэатепь 
ствами буровики станка №  5 
(старший машинист А Д. 
Новиков) и экипажи экска- 
торов, где старшими ма
шинистами Б, Ф . Симонов, 
Е. А. Козинец, В. М. Танюш- 
кин.

Н. С А Ф А Й Л О ВА , 
член партбюро рудника 
«Железный».

Успешно выполнили план 
полугодия в честь выборов 
шжари ремонтно-механиче 
«кого цеха: 3 мая —  В. А. 
Мудрецова, 15 мая —  Л. й. 
Селезнева, 4 июня —  С. Д, 
Соколов и 6 июня —  М, Б. 
Жданова.

В. Ф ЕД О РО В А ,
: нормировщик ремонт

но-механического цеха.

А П лан  шести месяцев ко 
выборов в местные 

ЛЦееты депутатов трудя- 
UjKxe« обязались выполнить 
^федовые водители цехе 
Монологического транспор- 
^  Свои обязательства они 

только выполнили, но и 
перевезли к 1 июня немало 
||> |С » Ч  тонн руды сверх на
меченного. Так, по 75 тысяч 
тонн значилось в обязатель 
етвах шести водителей, фак 
Гически же нв 1 июня они 
перевезли: В. Н, Худяков —

t,4; Н. И. Чучук — 86,5; 
( Н. Швхов —  81,5; В. Т. 
орушин — 82,6; П. Е. Фо 

менио и И. М. Савченко — 
по 75,2, Добились перевы
полнения и водители, обя 
эавшиеся перевезти по 56,4

тысячи тонн. К 1 июня на их 
счету было: А. К. Пашнин 
— 63,3; М. X, Гвашев — 
60,2; И. П. Богданов —  57,1. 
Экипаж БелАЗа N9 135 
(М. И. Войтенко, А. К. Пащ- 
нин, И. П. Богданов) обязал
ся ко дню выборов пере 
везти 169,2 тысячи тонн. На 
1 июня экипаж перевез 
уже 184,6 тысячи.

Р. М И Л  КО, 
нормировщик цеха тех
нологического тран
спорта.

' •
Передовые коллективы 

нашего рудника, поддержи 
вая почин работников руд 
ника «Чалмозеро», приня 
няли повышенные социали
стические обязательства о 
выполнении полугодового 
плана ко дню выборов в 
местные Советы, Эти обя
зательства успешно выпол 
няются. Так, полугодовой 
план проходки выработок 
выполнен за 5 месяцев. 
Коллектив горного участка 
№  2 (начальник участка 
В. И. Поцелуев) также на 
месяц раньше справился с 
выполнением плана шести 
месяцев по проходке, 
3 июня — выполнил полу 
годовой план по выпуску 
товарной продукции, а 6 
июня — по выпуску пром 
сырца-мусковита.

Среди основных горных 
бригад по-ударному тру
дится коллектив бригады 
проходчиков Владимира 
Григорьевича Кучера. Этот 
коллектив обязался план 
двух лет пятилетки выпол
нить к 60 летию Великого

Октября, а полугодовой 
план —  к 15 июня. Свои 
обязательства горняки пе
ревыполняют. План шести 
месяцев бригада заверши
ла 23 мая, пройдя 235 по
гонных метров горных «ы 
работок. Кроме того, в мае 
бригада добилась наивыс
шей производительности 
труда —  15,7 погонных
метра выработок на чело
века в месяц при плане 
12,3 погонных метра.

Успешно справляется с 
принятыми обязательства
ми по экономии топлива 
цех промкотельной. Вме 
сто 50 тонн мазута коллек
тив за 5 месяцев фактиче 
ски сэкономил 77 тонн 
Коллектив коммунистиче
ского труда цеха промсыр 
ца за пять месяцев выпол 
нил полугодовой план по 
выпуску флогопита и слю 
допласта.

С. М АСЛО ВА, 
нормировщик рудника 
«Ена».

•
Обязательства, взятые ко 

дню выборов, успешно вы
полнил коллектив бригады 
В. Горшкова (СМУ «Пром 
строй-1»), На строительстве 
9-й секции М О Ф  бригада 
работает уже в счет авгу
стовского задания. Подхо
дит к рубежу, намеченному 
к Дню строителя, бригада 
М. Кравченко (СМУ «Пром 
жилстрой»). Досрочно спра 
вились с заданием, наме
ченным ко дню выборов, 
экипаж экскаватора А. Крат- 
кова и В. Парамонова и 
экипаж бульдозера Л. Сви
ридова и А. Гребнева 
(СУ 6).

Ю. РО М АНО В,
начальник отдела тру
да и заработной платы 
треста «Ковдорстрой».

Во; и закончился учеб
ный год в системе полити
ческого и экономического 
образования Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината. Он был годом уг
лубленного изучения доку
ментов и материалов XXV  
съезда КПСС.

I Iponui анднст ы стреми
лись к тому, чтобы зна
ния, полеченные ..слушате
лями на занятиях, способ
ствовали повышению ак
тивности рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих в осу
ществлении конкретных за
дач, которые стоят перед 
коллективом горно-обогати
тельного комбината в деся
той пятилетке.

Проблемы повышения 
рбста производительности 
труда и эффективности 
производства на основе ус
корения научно-техническо
го прогресса, развитие дей
ственного социалистическо
го соревнования, внедрение 
передового опыта — зани
мали одно из главных мест 
на занятиях. Зачастую в не
которых школах (управле
ние комбината — пропаган
дист И. Л, Выстропов, не- 
ха технологического гран- 
спорта — Ф. Б. Кампель. 
отдела рабочего снабжения 
— Г. В. Гордиенко и др.) 
шел принципиальный раз
говор о выполнении личных 
социалистических обяза
тельств и планов слушате
лями.

В минувшем учебном го
ду слушатели школ основ 
марксизма-ленинизма изу
чали курс «Политика КПСС 

марксизм-ленинизм я 
действии», а слушатели 
теоретических семинаров —

курс «Актуальные пробле 
мы теории й политики 
КПСС в свете решений 
X XV  съезда КПСС».

Ilponai андисты, подводя 
итоги учебного года, отме
тили высокую активность и 
хорошую подготовку слу
шателей: Г. П. Бережной.
А. С. Соловьевой, Л. В. 
Федоренко — школа основ 
марксизма-ленинизма при 
отделе рабочего снабжения 
Ковдорского ГО Ка; В В 
Суетиной, И. Ф  Кандыбей, 
Н. М Андриасян, 11 П. Ге- 
иич, В. Т Николаева — уп
равление комбината; Н. П. 
Азаренко, А. Г. Червякова, 
В II Федоровой — ремонт
но-механический цех; П. И 
Мясникова, В. Т Головки
на, Ю. Ф. Ульянкова — 
цех технологического тран
спорта; Г. Н. Чикунова, 
Н. Ф  Попова, Н. Г1. Ми
рошниченко — рудник «Ж е
лезный» и других.

Глубокая теоретическая 
подготовка, методическое 
мастерство пропагандистов 
Ф. Б. Кампеля, Ф  А. Бур
цева, В. М. Кочерова, И П. 
Чепи.>*я, М. С. Чаусова, 
Г. В  Гордиенко способст
вовали тому, что занятия в 
школах проходили продук
тивно, с высокой активно
стью и заинтересованностью 
слушателей в изучении
учебной программы. А са
мые молодые слушатели — 
комсомольцы управления 
комбината — просили ос
тавить им на следующий 
учебный год пропагандис
том В А. Ширшова, кото
рый пришел к ним лишь в 
середине года. Так сами 
слушатели дали высокую 
оценку деятельности В. А. 
Ширшова в качестве про

пагандиста.
Итоги учебного года 

вскрыли и недостатки в ра
боте политшкол н теорети
ческих семинаров. Самый 
серьезный — неполная яв
ка слушателей на каждое 
занятие. Конечно, сказыва
ется трехсменное™ работы. 
И вс. же есть еще немало 
таких слушателей, которые 
не являлись на очередное 
занятие по неуважительной 
причине. Недостаточно еще 
пропагандисты используют 
средства наглядной агита
ции. Может потому, что ка
бинет политпросвещения 
при парткоме Ковдорского 
ГО Ка мало ими обеспечен. 
Хотелось би также, чтобы 
слушатели на занятиях ча
ще и глубже ставили про
блемы развития своего го-, 
рода, района, области.

Каковы же главные зада
чи следующего учебного го
да?

Это прежде всего — не
разрывная связь партийно
го и экономического обра
зования с практикой вы
полнения задач десятой пя
тилетки, с трудовыми до
стижениями в честь 60-ле
тия Великого Октября, это 
совершенствование и даль
нейшее развитие всех форм 
социалистического соревно
вания, движения за комму
нистическое отношение к 
труду. Это связь теорети
ческих основ марксизма- 
ленинизма с трудовым и 
нравственным воспитанием 
строителя нашего общест
ва.

В. М ИНИ НА, 
заведующая кабинетом 
политпросвещения при 
парткоме Ковдорского 
ГОКа.

ЗА ДОБЛЕСТЬ В ТРУДЕ I Скажи мне, кто
А Опубликованы Укавы Президиуме Верховного Совет* 
fcCCP о нвграждвнии за успехи а 1976 году правитель 
ственными наградами:

О РД ЕН О М  Т РУД О ВО ГО
КРА С Н О ГО  ЗН А М ЕН И
Д А Н И Ч КИ Н А  Геннадия 

Михайловича —  брПгрдира
проходчиков горно-об<згати. 
тельного комбината «Ков- 
1Д.орслюда».

Л О Ш КО  Ивана Яковле
вича — бурильщика ГОКа 
«Кор.дорслюда».

П АТА НИ Н У Людмилу 
Александровну — штукату
ра строительного управле
ния «Отделстрой» трест» 
«Ковдорстрой».

О РД ЕН О М
, «ЗН А К  П О ЧЕТА»
ГА Й СИ Н А  Равиля Тали- 

ковича — секретаря парт
кома ГО Ка «Ковдорслюда».

КО М А РО ВА  Юрия Тро
фимовича —  главного ии- 
женера ГО Ка «Ковдорслю
да».

Н И К И Ф О РО В У  Алек
сандру Серафимовну —
бригадира выборщиц поро
ды ГО Ка «Ковдорслюда».

П О ЗД Н Я КО ВА  Николая 
Павловича — начальника 
управления механизации 
строительства треста «Ков
дорстрой».

О РД ЕН О М  ТРУД О ВО Й
С Л А В Ы  111 С ТЕП ЕН И
Н И КИ Т И Н А  Владимира 

Ивановича — бригадира 
ГО Ка «Ковдорслюда».

П ЕТ РО ВА  Владимира 
Константиновича —  води
теля автомобиля ГОКа 
«Ковдорслюда».

С А П РИ Н А  Петра Алек
сеевича — плотника, на
ставника молодежи строи
тельно-монтажного управ
ления «Г1ромстрой-2» треста 
«Ковдорстрой».

М ЕД А Л Ь Ю  
«ЗА Т РУ Д О В У Ю

Д О Б Л ЕС Т Ь »
ГО РБ У Н О В У  Тамару 

Андреевну — бетонщицу

строительяо-моятажного уп
равления «Промстрой-1» 
треста «Ковдорстрой».

Г Р Е Б Н Е В А  Анатолия 
Ивановича — машиниста 
бульдозера специализиро
ванного управления №  6 
треста «Спецстроймеханиза 
ция».

П Л О ТН И КО ВУ  Марию 
Федоровну —  заготовщицу 
слюды ГО Ка «Ковдорслю
да».

Щ Е Р Б И Н И Н А  Виктора 
Николаевича —  слесаря ав- 
транспортной конторы тре. 
ста «Ковдорстрой».

М ЕД А Л Ь Ю  
«ЗА Т РУ Д О В О Е  

О ТЛ И Ч И Е»

БО БРО ВА  Андрея Кон
стантиновича — бригадира 
слесарей-монтажников уп
равления механизации
строительства треста «Ков
дорстрой».

Е РМ И Ш И Н А  Ивана Ива
новича —- машиниста буль
дозера ГО Ка «Ковдорслю
да».

М Е Щ Е Р Я К О В А  Генна
дия Васильевича — буриль
щика Конторской ГРП  
Мурманской геологоразве
дочной экспедиции.

О ВЧ И Н К И Н А  Николая 
Ивановича — машиниста 
экскаватора ГО Ка «Ков
дорслюда».

П Е Т Р Ю К А  Николая 
Г еоргиевича —  плотника 
строительно-монтажного уп
равления «Промстрой-1» 
треста «Ковдорстрой».

РИ СА Н О ВА  Сергея Гри
горьевича — бригадира 
электросварщиков комби 
пата производственных 
предприятий треста «Кои 
дорстрой».

Х А С ЯН О ВУ  Фатиму Су 
леймановну шоговшицу 
слюды ГО Ка «Ковдорслю
да».

В один из майских дней 
в 11-00, в рычащем буль
дозере, на «развезенной» 
после весенней распутицы 
дороге на третий отвал (по 
которой трясясь и буксуя, 
тащились БелАЗы) — так 
вот, пасмурным майским 
днем в работающей машине 
спал бульдозерист. Поло
жим, случайный факт.

В другой майский день, 
горячее "рабочее время, в 
течение полутора часов, под 
самым окном управления 
рудника беседовал с двумя 
слесарями машинист грей
дера. Допустим, частность.

Тоже в майский день (а 
именно, 26 мая) на откры
тое партийное собрание бы 
ли приглашены все мастера 
и руководители участков 
Все и явились, кроме мас
теров отвально-дорожных 
работ и исполняющего обя
занности начальника участ
ка В. А. Сазонова.

Вот такие три случай
ности. Не связанные между 
собой.

... Не придется долго 
рыться в «архивах» участка 
отвально-дорожных работ, 
чтобы прийти к выводу: ес
ли и не все, то очень мно
гие мастера, ныне работаю
щие в других, звеньях, на
чинали в свое время на 

| О Д Р — в том числе хоро- 
пю ныне известные Д Г. 

 ̂ -' есюнин, 10. С. Орлов. 
I  «Кузница кадров», - ме

ланхолически заметил ны
нешний заместитель началь

ника участка В, А. Сазо
нов. Кстати, и сам он начи
нал мастером на бульдозер
ном, затем был переведен 
на экскаваторный и вернул
ся ка О Д Р немногим более 
месяца назад.

— Едва заметят рост мо
лодого специалиста —  его 
отравляю т на другие уча
стки. В порядке повыше
ния, — добавляет он.

Между тем, как раз от
ветственность воспитателей 
менее всего ощущается в 
работе инженерно-техниче
ских работников участка. 
На том самом открытом 
собрании, где отсутствова
ли руководители О Д Р н 
мастера («Нас не информи
ровали», — сказал В. А. 
Сазонов, хотя все были 
давно предупреждены), 
вспоминали случай, когда 
мастер А. Шахватов через 
Несколько дней после про
исшествия приходил к на
чальнику рудника с вопро
сом: «Что там натворил
бульдозерист Рак?». И эго 
спрашивал начальник сме
ны, кстати живущий на од
ной площадке с нарушите
лем. И на работе нередко 
оказывается, что оператив
ную информацию о выпол
нении заданий узнает в пер
вую очередь начальник руд
ника, главный инженер — 
только не сменный мастер.

И не мудрено. В двух 
сменах из четырех «текуч
ка» мастеров столь стреми
тельна, что они попросту 
не успевают ни в курс дела 
войти, ни рабочих узнать. 
Именно в этих сменах со
вершались прогулы, здесь 
чаще всего замечалось 
«безначалие» бульдозерис
тов и ремонтников.

Слов нет: трудные про
блемы стоят перед итээров- 
цами участка отвально-до
рожных работ. Отнюдь не 
способствовала укреплению 
авторитета инженерно-тех

нических работников прак
тика бывшего заместителя 
начальника участка Ю. И 
Варламова. Что громкие 
слова о воспитании и дис
циплине, когда после рейда 
но проверке свободного 
времени рабочих, живущих 
в общежитии, заместитель 
начальника выходил вместе 
с проверяемыми в неподо
бающем (скажем так) ви
де? Между тем, в пору отъ
езда В. К. Наумова адми
нистрация рудника сочла 
возможным оставить в ка
честве исполняющего обя
занности начальника участ. 
ка именно Варламова.

В «традицию» начали вхо
дить «отвальные» отпуск
никам. Неважные и без то
го показатели дисциплины 
покатились вниз. В то же 
время остальные инженер
но-технические работники 
участка заняли, пассивную 
цозиккю наблюдателей. «Не 
выноси сора из избы» — 
стало чуть ли не девизом 
воспитательной работы. /

Наказывают, скажем, ре
монтника, притащившего за 
пазухой спиртное на рабо
ту: бутылка торжественно
разбивается на глазах у 
виновного —  и дело с кон
цом. ' А  мастера, дожида
ясь, пока педагогический 
«завал» сам собой устра
нится, избегали принципи
ального разговора и с Ю. И 
Варламовым, и с наруши
телями трудовой дисципли
ны Резко, остро говорил о 
положении на участке парт
групорг участка бульдозе
рист А. Й. Красовский. Но 
к сожалению, лишь задним 
чнслрм — после снятия за
местителя начальника с 
должности.

Из некоторых реплик «в 
сторону» можно было вы 
вести, что иные мастера не 
прочь стать на позицию 
«чистого производственнп 
ка». Это-де гуманитарный

подход к делу — Bocnnftr- 
вай. А производственный — 
дави, нажимай. Чем гром
че — тем лучше. Не вда
ваясь в детали характеров 
и настроений. Не снисходя 
до посещения рабочего ва 
дому.

Впрочем, обрывается ли 
на этом цепочка ответст
венности? 1Тедь как уже го
ворилось, О Д Р для многих 
мастеров — это первая
«педпрактика». А методика
воспитания на руднике
«Железный» до сих пор 
складывалась стихийно. 
Вот совет мастеров: в по
становлении партсобрания 
сказано, что он «создан и 
работает». А состоялся ли 
здесь серьезный разговор о 
стиле воспитания, о подхо
де к людям? Навыкам вос
питательной работы тоже 
надо учить. Хотя проще 
«разбирать отчеты о проде
ланной и т. п.», чем показы
вать, а какая же — хоро
шая. Это вопросы не куль
турничества, а производст
венной необходимости.

... Возражали: что-де на
валились на О Д Р? При всех 
минусах с дисциплиной, не 
такая уж прямая связь с 
нашей работой. Недавняя 
проверка, в начале июня, 
показала, что состояние до
рог в карьерах хорошее, а 
выработка за последние не
дели достигает 260 кубо
метров отсыпанного грун
та!..

Так-то так. Только не все 
вмещается в плановые и 
сверхплановые цифры. План 
по ответственности никто 
не дает. И по инициативе. 
И отношение к делу изме
ряется не одними лишь 
прогулами. Случайности, о 
которых говорилось в нача
ле, никаких «глобальных» 
последствий не имели. Но 
это если сами по себе. Если 
не связывать.

А. З БА РС К И И .



З а  строкой проект а К о н с т и т у ц и я

. . .на о х р а н у  з д о р о в ь я
Благородная
миссия
врана

За время, прошедшее от 
выборов до выборов в 
местные Советы ковдорча- 
не получили оснащенную 
современным оборудовани
ем стоматологическую по
ликлинику, а в IV  квартале 
1977 года намечено сдать 
поликлинику на 600 посе
щений в день. Строится но
вая амбулатория в Рико- 
латве, расширена амбулато
рия в Ене.

Особое внимание совет
ское здравоохранение уделя. 
ет организации педиатри
ческой помощи, охране 
здоровья юного поколения 
Мы ставим перед собой за 
дачу создать в Ковдоре 
многопрофильную детскую 
поликлинику.

Для дальнейшего улучше
ния неотложной помощи 
намечено в этом году ввес
ти круглосуточное дежур
ство операционной бригады

В этом году начнут ра
ботать две бригады фельд
шеров скорой помощи, вы
делены штаты врачей для 
обслуживания скорой помо 
щи. На 10.000 человек на
селения в Ковдоре прихо
дится 33 врача. В этом го
ду расходы на здравоохра
нение и физкультуру в рас
чете на каждого жителя го
рода составят 46,9 рубля 
Для сравнения вспомним, 
что аналогичные расходы в 
год в дореволюционной 
России равнялись 91 копей
ке.

Дальнейшее развитие 
здравоохранения, особенно 
профилактика заболевае
мости, развитие медицин
ской науки и внедрение ее 
достижений в практику — 
сложные жизненные пробле
мы, которые с честью вы
полняют медицинские ра
ботники.

И. ВИ КТ О РО ВА ,
главный врач Ковдор-
ской больницы.

Полной 
грудью

Время требует все при
стальнее вглядываться в от
ношение человека К окру 
жающей природе. ~ 
устраивало вчера
уже безнадежно устарело задачей беречь окружаю- 

Система биофильтров уже щую среду. Для вывоза бы- 
не удовлетворяет требова- товых отходов используется 
ниям очистки сточных вод прогрессивный бесконтей- 
С пуском расширенных очи- нерный метод, машины хо- 
стных сооружений по про- дят регулярно, по не всегда 
екту четвертой очереди Ков- жители следят за чистотой 
дорского ГО Ка будет ис- у домов. Самых нерадивых

она явно не украшает па
радный въезд в город. Уже 
подобран новый участок. 
А в перспективе желатель
но иметь охраняемую свал
ку с утилизацией отходов — 
их вполне можно компости
ровать.

Есть претензии к жителям 
То, что города. Некоторые из них 
сегодня почему-то не считают своей

пользоваться новейший спо
соб очистки стоков с мине
рализацией.

Город потребляет в сутки 
около двадцати тыбяч кубо
метров воды — такова 
мощность водопровода. А 
сбрасывается очищенной во
ды в сутки 8.800 кубомет
ров —  Такова мощность 
очистных сооружений. Есте
ственно, последние надо 
увеличивать.

Врачи СЭС постоянно

жильцов приходится даже 
штрафовать.

СЭС  вновь ставит вопрос 
о более эффективной очи
стке выбросов на сушке 
апатитового производства. 
Установлен срок — 1 ав
густа 1977 года. Если элек
трофильтры не могут по
мочь отрегулировать режим 
выброса в атмосферу — на
до искать что-то более 
действенное.

На ТЭЦ, как известно.
следят за работой очистных строится труба высотой 180
сооружении: выходы на ме
ста, аналитический конт
роль. Сейчас бактериологи
ческий анализ проходят про
бы из озера, куда стекает 
вода из очистных сооруже 
кий Риколатвы. (А подоб
ных анализов СЭС прово
дит 2---3 тысячи в год). 
Если результат, окажется 
неудовлетворительным, 
мы будем рекомендовать 
администрации повысить до
зу хлора.

Для охраны почвы и во
ды в Ковдоре поравустроить 
сливную станцию. Пока в 
городе много неканализо- 
ванных» туалетов, ассениза
торы вывозят цистерны на 
свалку. Между тем, на усг- 
ройство сливной станции за. 
траты нужны минимальные. 
Куда проще цистерны опо
ражнивать в канализацию. 
Хозяйственникам стоит по
думать.

Крайне необходимо пере
нести городскую свалку —

метров, с тем, чтобы факел 
выброса выходил за черту 
города. Но это не может 
быть самоцелью. Можно 
строить трубу хоть метро 
вую, хоть километровую - 
сколько надо по технологии, 
лишь бы были поставлены 
нылег азоуловители. 

Представители СЭС. сби
то зательно входят в приемные 

комиссии на всех объектах 
На действующих предприя
тиях в контакт с СЭС вхо
дят промышленно-санитар
ные лаборатории. Успехи 
есть. Совместными, усилия
ми удалось, например, до
вести эффективность очист
ных сооружений на желе
зорудной сушке до 99 про
центов.

Борьба за чистоту окру
жающей среды продолжа
ется.

И. К А Л И Н К О В С К И Я , 
главный врач Ковдор- 
ской санитарно-эпиде
миологической станции.

Всей
семьей

Давно обращались тру
женики Ковдорского горно- 
обогатительного комбината 
в профком С просьбами 
организовать семейный за
езд в санаторий-профилак
торий. Но не просто бы
ло это .сделать. Достаточ
но сказать, что во всех за
водских здравницах страны 
было организовано всего 
пять аналогичных заездов

В Мурманской области 
ковдорчане стали пионера 
ми этого начинания. Нако
нец, после разрешения об 
кома профсоюза, куда об
ращался с ходатайством 
п р о ф к о м  Ковдорского 
ГО Ка, 8 июня санаторий 
профилакторий принял 110 
родителей и детей школь
ного возраста. Из них: 
взрослых —  49, детей —

61. То есть, некоторые при
шли сюда с двумя де1 ьмп.

Желающих же было мно
го больше. В профком пред
ставлялись рекомендации 
педиатров. В первую оче
редь путевки достались ро
дителям ослабленных детей, 
стоящих на диспансерном 
учете.

Не правда ли, знамена
тельно, что подобное собы
тие проходит в дни об
суждения и горячего одоб
рения проекта новой Кон
ституции СССР, подтверж
дая делом строки проекта. 
Двадцать пропертое путе
вок выделено бесплатно, 
остальные восемьдесят — 
за минимальную стоимость, 
в основном отдых трудя
щихся и их детей оплачен 
за счет средств профсоюза.

Поскольку в области 
учиться было не у кого, 
профилакторий обратился 
за рекомендациями на Бог- 
дановичский огнеупорный 
завод, где подобный заезд 
состоялся в 1974 году. Учи
тывая рекомендации коллег 
н местные условия, разра
ботали план организации 
лечения и отдыха.

Вот как выглядит распо-, 
рядок дня для детей. Подъ-

I ем, зарядка в 8 часов. С 
\ 8.30 до 9.00 — завтрак. С 
9 до 12 ребят ждут во 

а Дворце культуры, где они 
| попадают под опеку руко- 
| водителей кружков. Затем 
| обед, послеобеденный от- 
! дых. Два часа —  с 15 до 

17 — отводится на лечеб
ные процедуры. После 
полдника — кино, бассейн, 
спортзал. Ужин в 19. Пе
ред сном — кефир, отбой в 
22 часа. Круглосуточно де
журят медработники.

Кинофильмы, музыка, бе
седы, литературные чтения, 
спортигры, прогулки — не
полный перечень всевоз
можных видов отдыха, что 
представлены в распоряже
ние детей.

Но этю все о детях. А
взрос*ле? Многие из них
иначе и не смовли бы вос
пользоваться путевкой, хо
тя по состоятши здоровья 
это было очень желательно. 
Семья, эти же дети,- забо
ты по хозяйству. А профи
лакторий принесет поль
зу, только если соблюдать 
режим лечения, не отвле
каться никуда и ни на что 
кроме основной работы на 
комбинате,

Заезд продолжается до 
первого июля. Окончатель
ные результаты будут вид
ны только после заключи
тельного обследования па
циентов. Но уже сейчас яс 
но: идея удалась.

М. Ф У РС ЕН К О , 
главврач санатория- 
профилактория проф
к о м а  Ковдорского 
ГОКа.

Здание строящейся поликлиники на 600 посещений в день. Коллектив треста 
«Ковдорстрой» взял в честь 60-летия Великого Октября социалистическое обяза
тельство ввести ее досрочно, к 5 декабря.

Фото Н. Ганиевой.

Есть у коллектива дет
ской консультации такой 
показатель (и здесь про
фессиональная деятельность 
подлежит точному учету) — 
активные посещения. Ак
тивно посетить ребенка на 
дому означает без вызова, 
без особой необходимости, 
просто проверить, все ли в 
порядке. И этот показа
тель у участковых врачей 
доходит ежемесячно до 30 
— 40 процентов от общего 
числа посещений. А всего 
детей на каждом участке 
чуть меньше тысячи. За су
хими цифрами — неустан
ная забота о здоровье са
мых молодых жителей се
верного нашего города.

Северного. ' Кроме общих 
задач и проблем здесь хва
тает и дополнительных, свя. 
занных с чисто местными 
условиями. Надо компенси
ровать все издержки клима
та полярных широт. Ультра
фиолетовое облучение, ви
таминизация ослабленных 
детей, коррегируюшее пита, 
ние и таи далее.

В детской консулы ашш 
Ковдорской городской боль
ницы сработавшийся, усто
явшейся коллектив меди 
ков Пт двадцати семи че
ловек лишь. двоих троих 
можно не причислить к ее-

Каждый день, каждый час
теранам, да и то относи
тельно. Зато таких, что не 
покидают своего места лег 
десять, очень много. И 
каждого из тысячи детей, 
о которой речь шла внача
ле, они знают по имени, 
помнят наизусть его меди
цинскую карточку.

Знакомство начинается с 
рождения нового, человека. 
И самый главный, самый 
ответственный — первый 
год. Два дня в неделю 
(вторник и четверг) посвя
щаются им, самым малень
ким. Не только больным, но 
п здоровым, профилактика 
— в основе всей нашей ме
дицины.

Такой характерный при
мер. Раньше, несколько лед 
назад, очень много было на 
учете детей-гипотрофиков 
(ослабленный организм, 
Низкий вес): Справились,
теперь таких детей практи
чески нет. Но новая на
пасть, и она целиком на со
вести родителей. Встретят
ся две мамы, разговарива
ют: «На сколько твой при
был?» — «Шестьсот грам
мов». — «А мой, — с гор

достью. — на кило двести!» 
И та первая, засомневает
ся, а все ли правильно она 
делает (между прочим, 
шестьсот граммов — самая 
что ни на есть норма). И 
давай усиленно закармли
вать ребенка. В результа
те младенец пополняет спи
сок паратрофиков — детей 
с повышенным весом, а та
ких теперь все больше.

За четыре года к детской 
консультации не былр ни 
единого замечания, не то 
чтобы жалобы. А при такой 
напряженной, не допускаю
щей ошибок работе это 
очень убедительное доказа 
тельство высокой ответст
венности. До предела уп
лотнено рабочее время. Ес 
ли общепринято ’ отводить 
двенадцать минут на прием 
одного ребенка в кабинете 
то приходится вдвое сокра
щать это время. Действует 
система номерков — три д. 
цать на день на каждом 
участке. Но кто из тех. ко
му не досталось номерка, 
скажет, что напрасно про
сидел в коридоре. Надо, — 
вместо этих тридцати при

мут сорок, или еще больше, 
словом, всех.

Именно так работают на 
всех участках детской кон
сультации, во. всех кабине 
тах. Есть здесь и лидеры 
социалистического соревно
вания, итоги подводятся ре 
гулярно и очень ревниво 
обсуждаются. На общем 
достойном фоне чаще всего 
это удается второму участ
ку — врач-педиатр Федор 
Антонович Потехин, мед 
сестра Раиса Федоровна 
Койвистонен, а также треть
ему -г- врач-педиатр Мария 
Андреевна Бурдила, мед
сестра Валентина Ивановна 
Гавриленко. К ним — ни 
единой претензии: диспаш 
ееризация неорганизован
ных (непосещающих садик) 
тетей, санитарно-просвеги- 
гельная работа (по двести 
с лишним бесед в месяц ус- 
чевают проводить с родите 
тямп!) И дородовой патро 
чаж. н все остальное.

Между коллективами от 
делений — тоже соревнова 
ние. Долгое время впереди 
неизменно оказывалось ин 
фекционное отделение. Но

в последние годы роля по
менялись. В  любом деле 
выступают запевалами ме 
дики из детской консульта
ции — съездить на помощь 
подхозу, выйти на уборку 
территории, в спортивны' 
состязаниях. Ко Дню меди 
цинского работника был 
приурочен второй тур кои 
курса профессионального 
мастерства. В  первом гуре 
пять медсестер детской кон
сультации (а в других отде 
лениях по оДной-две) был1 

названы в числе победите 
лей. В  финале коллектш 
представляла Мария Нико 
лаевна Овчинникова. Зада 
ния были самыми разными 
ответить на вопросы и. 
истории медицины «От Гии 
пократа до наших дней», 
подготовить альбом с за 
писыо бесед, и необычные 
— пошить наиболее удоб
ный халат. В результате ра
ботники детской консульта
ции пили чай из самовара, 
врученного за победу по 
итогом двух туров.

...Здесь никогда не ска
жут: пришел Иванов с доч» 
кой, а только пришла Надя

е папой. Именно они, ма
ленькие граждане, в центре 
внимания. Ради их здоровья 
неутомимо трудятся врачи 
я медсестры. Забот много> 
Резко снизилось число стоя
щих на учете больных рев
матизмом. Но прибавилось 
детей с аллергическими за- 
болеванйями. Вроде бы 
значительных успехов доби
лись в борьбе с желудочно- 
кишечными заболеваниями, 
но вот что скажет осень... Й 
так без конца.

Если сейчас, кроме педи
атров широкого профиля, 
детей принимают два раза 
в неделю фтизиатр и еже
дневно отоларинголог, а 
также зубной врач стомато. 
логической поликлиники, тс 
в будущем детская консуль. 
тация укомплектуется вра
чами всех специальностей.. 
Видимо, это произойдет пос- 
ле переезда в новое здание 

Такая работа, что никогда 
не поставишь точку. Забота 
1 иоревье детей бесконеч- I 
на.

Е. Т РУБИ Н . j
g22222222222^ ^
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Отходы- 
в доход

И вновь, как и в прошлом 
году, флаг соревнования 
был поднят в честь звена 
механизаторов А, Сверчко 
ва. Большое, нелегкое для 
обработай заболоченное 
поле бнВГ засеяли за три 
дня.? бгга^чем, отлично по- 
трудили-^ оба звена, благо 
даря .чемзс. уложились с се 
вом К *  запланированные 8 
дней," Сей у ас высажен и кар
тофель, 'Правда, в -рассад 
киках еше кормовая ка 
пуста. *

Теперь — курс на обра 
божу, Техника — 5 трак 
торных сенокосилок, трак 
торы — готова к уборке 
хоть', сейчас. Отлажены и 
500 кос, вилы, другой руч
нев* инвентарь.

Осталось лишь запасти 
деревянные черенки, Кроме 
того, необходимо прочис
тить и подновить к началу 
уборки силосные ямы (до 
15 июля) и навести порядок 
на фермах, чем и занима
емся в эти дни.

Вновь подвели поставщи 
ки извести: удалось извест 
ксвать часть почв, но это 
только 18 гектаров. В этом 
году, наконец, по рекомен
дациям ученых, приступили 
к эксперименту с использо
ванием «хвостов» апатито
вого производства на наших 
землях. Пока — лишь ка 
клочках земли в несколько 
соток. Весной приезжали 
специалисты из Апатитской 
полярной станции Всесоюз
ного института растениевод 
ства и дали рекомендации 
по нормам внесения —  15 
тонн на гектар ив заболо
ченных землях, 7 тонн на 
гектар на минерадьнц*. В 
течение сезона Ковдорсиий 
ГОК обещал вывезти на 
наши поля до 1.000 тонн 
«хвостов».

Осенью сравним, посмот
рим: может, и в самом де
ле у нас появится мощное 
лекарство от главной, на 
ряду с заболоченностью, 
болезни нашей земли — 
высокой кислотности.

А. ПОПОВ,
главный агроном под
собного хозяйства
О РСа Ковдорского
ГОКа,

Шаг 
вперед..

В  соревнованиях по мно
гоборью ГТО в зачет лет
ней спартакиады Ковдорско
го ГО Ка участвовали 104 
спортсмена из восьми цехов 
комбината. В командном за
чете по первой группе побе
дил коллектив цеха техно
логического транспорта с 
результатом 317 очков. На 
двадцать очков отстали обо
гатители, третье место у 
спортсменов рудника «Ж е 
лезный». Теперь по резуль
татам всех проведенных со
ревнований эти коллективы 
сравнялись и имеют равное 
число очков.

Во второй группе призо
вые места . в многоборье 
ГТО заняли команды це
ха КИ ПиА , ремонтно-ме
ханического цеха и управле
ния комбината.

В личном зачете победите
лями стали (в. разных воз
растных группах) М. Тара
сов (Щ Т ) ,  ,А. Кривлев (руд
ник «Железный»), 3. Нау
мова и Р. Москалева (обо
гатительный комплекс).

А. К У ЗН ЕЦ О В , 
и. о. председателя ДСО 
«Труд».

...шаг 
назад

Спорт способствует хоро
шему настроению. Правиль
но, но не всегда, оказывч 
етс.я.

Во всех отделах управ
ления Ковдорского ГОКа 
знают, что идет спартакиада 
комбината, имеют календар 
ный план спортивных меро
приятий, есть ответствен
ные за спорт. Но в кроссе 
и многоборье в зачет спар 
такиады управление было 
представлено всего четыр
надцатью спортсменами. А 
по условиям для зачета на
до было 23 человека. Де
вять неявившихся принесли 
коллективу управления 88 
штрафных очков.

Такая пассивность исхо
дит, в первую очередь от ру
ководителей отделов, парт
бюро и бюро В Л К С М  уп
равления комбината.

Вот и получается, что хо
рошее настроение от учас
тия в соревнованиях поргят 
свои же коллеги по работе 
безразличные к чувству 
локтя.

Н. ГЕН И Ч , 
физорг управления 
Ковдорского ГОКа.

«Мы 
с Тамарой— 
санитары»

Долго готовились сани
тарные дружины городских 
школ к смотру, чтобы вы
яснить, кто лучше может 
оказать первую медицин
скую помощь раненому, по
страдавшему в, очаге зара- 

1 жения
На лицах членов судей

ской коллегии (она состоя
ла из врачей) появились 
довольные улыбки, когда 
четкими рядами, уверенно 
выполняя команды, прохо
дили подтянутые ребяга. 
Это .— смена. Может быть, 
кто-то из ребят й изберет в 
будущем белый халат сво
ей повседневной рабочей 
одеждой.

Соревнования — всегда 
волнение. Розданы билегы, 
вопросов очень много, они 
разнообразны, а ситуация 
нередко очень сложна 

Имитируя действия в 
очаге поражения, нужно в 
кратчайший срок поставить 
диагноз, оказать на месте 
первую помощь, эвакуиро
вать пострадавшего, обяза
тельно соблюдая правиль
ную очередность.

Не всегда и не у всех со
ревнующихся все получа
лось. Судьи не придирчивы, 
но строги. По единодушно
му мнению первое место и 
кубок победителя присуж
ден сандружине школы 
№  17, Сандружина школы 
.V» 18 заняла второе место.

Л. Д М И Т Р И ЕВ , 
председатель город
ского общества Крас
ного Креста.

О
Многим спасает жизнь во-, 

время перелитая кровь. В 
отделении переливания кро
ви работает медсестра Ан
тонина Михайловна Миро
нова. Она берет кровь у 
доноров, определяет груп
пу, заготавливает драгоцен
ную жидкость впрок. Эго 
не единственная ее спе
циальность. Высокая квали
фикация позволяет Мироно
вой работать и операцион
ной сестрой в гинекологи
ческом отделении. Двадцать 
лет безупречного труда Ан
тонины Михайловны отмече
ны благодарностями, грамо
тами, занесением на Доску 
почета.

Фото Н. Ганиевой.

Совет медсестер
В совете сестер Ковдор- 

ской горбольницы несколь
ко секторов. Одни следят 
за качеством питания 
больных, другие — за чет
ким выполнением врачеб
ных назначений, третьи — 
за санитарным состоянием. 
В функции совета входит 
также контролировать пра
вила хранения медикамен
тов, учебу медсестер и са
нитарок, воспитание кад
ров. На заседаниях стар
шие сестры информируют 
о работе отделений. Совет 
организует и проводит об

щебольничные конференции 
по актуальным медицин
ский  вопросам.

Очень действенны рейды 
членов совета — для моло
дых медсестер важны за
мечания старших товари
щей, знающих свою про
фессию досконально.

В  последние годы тради
ционными стали конкурсы 
профессионального мастер
ства — прекрасная школа 
теоретических и практиче
ских знаний. Наиболее вы
разительные альбомы сани
тарного просвещения по

ф САДУ — ЦВЕСТЫф!

Первые
колышки

А было все на удивление 
буднично. В такт ухабам 
похлопывали свежеостру- 
ганные колышки, разговоры 
в кузове велись вокруг се
мян. Что в Кандалакше на 
базаре их сейчас навалом, 
что вот прислали из Сверд
ловска • северные сорта ре
диски, лука, укропа. А, мо
жет, еще успеем посадить 
картошку?

Трехосный ЗИ Л  форсиро

вал ручей и остановился. 
Прие'хали. Маркшейдер уп
равления Ковдорского ГО Ка 
Борис Павлович Суетин до
стал теодолит, вручил бу
дущим садоводам колышки 
и рулетку. Когда член прав
ления «Надежды» слесарь 
из «Ковдорстроя» Н. И, 
Копытиенко забивал пер
вый колышек, вспомнили, 
что фотоаппарата не при
хватили. Ну и ладно. Д ва
дцать метров в ширину, 
Тридцать в длину. Вот и 
участок, шесть соток. Д ва
дцать таких прямоугольни
ков — это и есть первый 
блок. Со всех четырех сто
рон будут проложены до
роги, к ним примкнут сле
дующие участки. Все по 
плану, все по чертежу.

И сделали-то всего ниче
го: колышки забили, а уже 
это не просто земля, а бу
дущие сады и огороды. Сле
сарь ремонтно-механическо
го цеха Ковдорского ГО Ка 
Н. В. Сергунин выбрал 
участки рядом —  для себя

и двух своих сыновей. Хо
дит, размышляет, где что 
лучше посадить. Машинист 
тепловоза станции Ковдор. 
В П. Сидоренко нашел 
вполне пригодные места, где 
хоть сейчас лук и петрушку 
высаживай. Семенами, тем 
более, запасся.

—  А г^вное, — говорит. 
— раздолье-то кругом ка
кое, ручей, лес. Пока мы с 
женой в земле будем ко
паться, дети весь день на 
воздухе проведут. А  когда 
домик поставим — вообще 
дача!

К субботе работники от
вально-дорожного участка 
рудника «Железный» при
ведут в порядок дорогу, 
подхоз обещал дать лущиль. 
ную борону, трактористы в 
цехе подготовки производ
ства тоже найдутся. Так 
что, если кто желает поса
дить картошку —■ пожан- 
луста. Время еще не упуще
но.

Наш корр.

ш ш т ш
Конференцию, посвящен

ную шефству Ковдорского 
ГОКа над школой №  17 
предполагалось провести в 
середине учебного года, а 
провели под самый занавес 
30 . мая — решили вести 
разговор с конкретными ре
зультатами на руках.

Радостно было присутст
вовать на конференции 
представителям отдела тех
нического контроля и цеха 
заводских лабораторий — 
они услышали от младших 
друзей-школьников самые 
добрые и искренние отзывы 
о своей, работе, интересные, 
не по дежурному шаблону 
построенные, рассказы ре
бят о дружбе с производст
венными коллективами. «От
лично» за шефство получи
ли также участок дробления 
обогатительного комплекса,

детский сад «Аленушка», 
электроцех.

А вот классный руково
дитель 9 «В» Л. Ф. Скляро
ва рассказала, что четыре 
гада ' длились безуспешные 
попытки учителя ’ и ребят 
расшевелить шефов, кото
рым и / н а  -роду написано 
быть вожаками школьников 
— комсомольцев управления 
комбината. Шефы являлись 
в начале года н после уже 
больше не радовали ребят 
посещениями. Лишь в этом 
году, благодаря инициативе 
и доброй воле В  Дюндика 
и других комсомольцев, у 
ребят появились друзья- 
производственники, и класс 
перестал/чувствовать себя 
«на отшибе» в Дружбе ком
бината и 'школы.

Далеко не положитель
ные эмоции, надо думать

испытывали руководители 
цеха технологического тран
спорта, где в этом году ко
нтакт со школой не полу
чился. В ответ на вопрос: 
«Почему . чуждаетесь под
шефных?» ответственный за 
шефскую работу на участке 
техобслуживания X. В. 
Ушаков только и ответил: 
«Причины неуважительные» 
«Двойка» по шефству у це
ха подготовки производства, 
бурового участка, кислород
ной станции. Снижена, не 
сравнению с прошлым го
дом, оценка коллективам 
ремонтно-механических мае 
терских обогатительного 
комплекса и участка обога
щения.

И все же в целом обще
ственные вожатые стали ра
ботать лучше. И многие 
кружки появились, а не про

сто числились. И  новые 
формы общения шефов и 
подшефных возникли —  со
вместные выставки, сотруд
ничество в организации ве
черов трудовой славы, кон
ференции по профориента
ции. И. приходят в большин
ство классов настоящие 
друзья.

Кстати, от них, энтузиас
тов «общественной педаго
гики», зависит очень мйогое 
Персональные слова призна
тельности ребята из 10 «Б» 
и 8 «В» адресовали своим 
старшим друзьям Н. И. Со
коловой и Е. А. Ереминой 
На «пять» закончили оче
редной год своей, педагоги
ческой деятельности А. И 
Силаев, И. В. Дворникова 
3. С. Бондарь, Н. П. Аза
ренко, Н. П. Черкасов

Ну и вторая сторона оси 
«школа — производство»: 
сами работники школы. Их 
активность, стиль, так ска
зать, их взаимоотношений с

вожатыми-производственни- 
ками — это не менее важ 
но для успеха. Потому-то 
среди отмеченных на кон
ференции отличников шеф
ской работы —  и классные 
руководители Е. П. Данило 
ва, Н. С. Коваленко, Л. И 
Таманова, Ы. Ф. Васькина 
М. К. Шевелева.

Еще один учебный год ми
новал. Надо будет в даль 
нейшем углубить профори
ентацию, создать при ком 
бинате специальный профка 
бинет, шире знакомить ре
бят с проблемами произвол 
ства. миром техники, науки 
И на каникулах у шефов 
дел, хватает — вновь, как 
всегда, помощь в ремонте 
школы и подготовке ее к 
новому учебному году.

Н. М О РО З, 
секретарь партбюро 
обогатительного комп
лекса.

Редактор Я. М А Х Л И Н . 1

итогам конкурса в нынеш
нем году отобраны для 
оформления будущей поли
клиники.

Совету медсестер более 
десяти лет. Все эти годы 
возглавляет его главная се
стра больницы Л. П. Бирю
кова, активно действуют 
старшие сестры отделений
С. И. Абрамова, Н. Н. Зе
линская, Л. Д. Знайдзилов- 
ская, 3. А. Ковалева, Г. М. 
Гребенкина, В. Г. Тихоно
ва, сестры-хозяйки Н. П. 
Калясева и Н. Д. Соколова.

Л. ХА БА РО ВА , 
член Апатитского гор
кома профсоюза мед
работников.

~ TIT |[|1ГII и  I I I  .............

ф  УЧЕБНЫЙ ЦЕХ ф

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
19 июня — Концерт для 

избирателей коллектива ху
дожественной самодеятель
ности (12).

22 июня —  Танцевальный 
вечер (20).

24 июня — Вечер отдыха 
коллектива обогатительного 
комплекса, посвященный 
Дню советской молодежи 
(19).

27 июня — Концерт во
кально - инструментально
го ансамбля Архангельской 
филармонии «Двинские ги
тары» (28)-.

К И Н О
18 июня — «Утенок, ко 

торый не умел играть в 
футбол» (9-30); «Вокруг 
света в 80 дней» (17, 20)

19 июня — «Место под 
солнцем» (15); «Профес
сия — репортер» (17, 20)

21 июня — «Братушка» 
(18, 20, 22).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
17— 19 июня — «Братья 

по крови» (17-го: 12, 14, 
16, 18-15, 20, 22; 18— 19-го: 
12, 14, 16, 18, 20, 22).

20—21 июня — «Ты песня 
моя» (12, 16, 22); «Народ
ный роман» (14, 18-15, 20).

22 июня — «Ж ажда жиз
ни» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
22).

23—26 июня — «Прощай, 
полицейский» (23— 24-го: 
12, 14, 16, 18-15, 20, 22; 25 
-26-го: 20, 22).
-  25—26 июня — «Бенджи» 
(12, 14, 16, 18).

+
ТРЕБУЕТСЯ!

Дворцу культуры проф- 
кома Ковдорского ГОКа 
срочно — художник-офор
митель.

Справки по телефону 8-11

Э тот  номер га зеты  в ти п о гра
фии « К а н д а л а к ш с к и й  к о м м у 
нист» н а б и р а л и  л и но гилист к и 
W П К О Н О В А Л О В А ,  Н- П. 
З А Р Н И Н А ,  ве р с т а л а  В. А. К О 
С Т И Н А .  кл иш е н ар ез ал  JI. Д.  
Н А Б А Т О В ,  пе ча тал  на р о т а ц и 
онной маш ин е А .  А. Д Е Н И 
Щ Е Н К О .

ф ДАЕМ СПРАВКУ~ф
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Завтра—Всесоюзный комсомольско-молодежный субботник
★  -В Ковдорском ГОКе совдан штаб суббатника. <40 молодых 

рабочих уже отработали а счет Комсомольской субботы. Они за
нимались благоустройством дома Ne 3, ожидающего первых жиль
цов — студентов стройотрядов, собрали 20 тонн металлолома. 
25 июня свободная от смен молодежь комбината будет работать 
на благоустройстве базы ОРСа, профилактория, промплощадки; 
комсомольцы соорудят также детскую площадку на Горнякоа, 24.к  1.200 молодых рабочих треста «Ковдорстрой» 25 июня на 
своих рабочих местах выполнят строительно-монтажных работ 
на 30 тысяч рублей, заработают — 7 тысяч. Эти деньги будут 
перечислены я фонд Всемирного фестиваля молодежи.

к  Около 2.000 молодых рабочих ГОКа «Ковдорелюда» а Ков- 
доре, Ене, Риколатве и Слюде 25 июня также будут трудиться 
на рабочих местах, на 6лагоустройстве города и поселков, на 
сборе металлолома Предполагается заработать и перечислить 
в фонд Всемирного фестиваля 15 тысяч рублей, собрать 45 тонн 
металлолома. В Ковдоре комсомольцы комбината выйдут на 
благоустройство парка вокруг Братской могилы.к  Комсомольцы и молодежь леспромхоза будут в свободное 
от работы время собирать металлолом а в Куролте приведут в 
порядок готовящийся к сдаче 12-квартирный дом и капитально 
ремонтируемую школу.

ПЯТНИЦА,

24 июня
1977 года

№ 49—50 (922- 923) 
Цена 2 коп.
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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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ОРГАН ПАРТКОМА,
Д И Р Е К Ц И И ,
ПРОФКОМА
И КОМИТЕТА ВЛКСМ
КОВДОРСКОГО
ГОРНО-
ОБОГАТИТЕЛЬНОГО
КОМБИНАТА

Д Е П У Т А Т Ы
КОВДОРСКОГО ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ, 

ИЗБРАННЫЕ 19 ИЮНЯ 1977 ГОДА.
Ковдорска» городская из 

бирательнвя комиссия со 
обедает: а голосовании 19 
июня приняли участие все 
зарегистрированные изби
ратели за кандидатов, бал
лотировавшихся я город 
ской Сове 
процента голосов

8 числе депутатов Ко* 
дорского городского Сове 
га 47 рабочих, 37 женщин 
32 члена и кандидата ■ чле 
мы КПСС 13 членов ВЛКСМ, 
22 — моложе тридцати лет. 
30 депутатов избраны впер
вые

Ершов Николай Петрович
— по избирательному ок
ругу №  1.

Жигальцев Никита Ва. 
сильевич — по избиратель
ному округу №  2.

Журавлева Нина Алексе
евна — по избирательному 
округу №  3.

Рыльская Людмила Ва 
сильевна — по избиратель
ному округу №  4.

Никитин Федор Никано. 
роянч — по избирательно- 
м\ округу At 5.

Целиков Павел Осипович
— по избирательному окру, 
ту  №  6.

ПентюхиИа Нина Алек
сандровна — по избира
тельному округл Aft 7.

Козырева Надежда Ива
новна — по избирательномv 
округу At 8.

Ш м а к о в а  Екатерина 
Алексеевна г- по избира
тельному округу At 9.

Дерт унова Л ю д м и л а  
Алексеевна — по избира
тельному округу Aft 10

Покладова Зинаида Апол
лоновна — по избиратель
ному округу At I I .

Васькин Владимир Ва 
сильевич — по избиратель
ному округу М 12.

Греничев Анатолий Ва. 
сильевич — по избиратель
ному округу At 13.

Герасимова Людмила 
Гриюрьекна — по избира
тельному округу 26 14. 

Тверезая Валентина Алек, 
подано 99,42 сандровна — по избира

тельному округу At 15.
Ермолина Зоя Андриа

новна — по избирательно
му окруту № 16.

Корякин Владимир Нико
лаевич — по избирательно
му округу At 17.

Викторова Ирина Влади
мировна — по избиратель
ному округу Aft 18.

Люба к Лидия Васильев
на — по избирательному ок
ругу А» 1».

Семенова Фетта Ильиннч. 
на — по избирательному 
округу А6 20.

Титов Борис Леонидопич 
— по избирательному окру
гу А6 21.

Савельева Татьяна Анд-

Звегиниева Вера Никола
евна — по избирательному 
окру| у At 31.

Малайчук Юрий Петро
вич — по избирательному 
округу А6 32.

Чашина Анна Антоновна 
— по избирательному окру
гу At 33.

Бондаренко Раиса Иоси
фовна — по избирательно
му округу А6 34.

Суетин Александр Бори
сович — по избирательно
му округу At 35.

Правднн Юрий Борисо
вич — по избирательному 
округу АА 38.

Рубаненко Раиса Ники
товна — по избирательно
му округу А6 37.

Артеменко Надежда Ни
китична — по избиратель
ному округу А6 38.

Терезина Надежда Гер
мановна — по избиратель
ному округу Aft 39. 

Кравченко Владимир Ни-
реевна — по избирательно- колаевич — по избиратель-
му округу Aft 22. ному округу Aft 40.

Нюганеи Лидия Яковлев- Меиюшков Павел Нико
на — по избирательному лаевич — по избирательно- 
округу Aft 23. му округу At 41.

Чуваева Нина Андреевна Генич Борис Степанович
— по избирательному окру. — по избирательному окру
гу А6 24. гу At 42.

Комаров Юрий Трофимо- Румянцева
вич — по избирательному 
OKDvry Aft 25.

Даничкин Геннадий Мн. 
хайлович — по избиратель
ному округу Ait 26.

Гайсин Равиль Талипович 
— по избирательному окру
гу А6 27.

Курганов Виктор Ермо- 
лаевич — по избирательно
му округу А6 28.

Вертебный Григорий Иг
натьевич — по избиратель
ному округу Alt 29.

Тюнис Петр Моисеевич — 
по избирательному округу 
Aft 30.

Валентииа
Ивановна — по избиратель
ному округу А6 43.

Козлова Евгения Никола
евна — по избирательному 
округу Aft 44.

Тухветов Авхет Ганиято- 
вич — по избирательному 
округу At 45.

Калашник Надежда Ива
новна — по избирательно
му окруту At 46.

Банько Георгий Георгие
вич — по избирательному 
округу А6 47.

Захарова Меляпья Федо
ровна — по избирательному 
округу А6 48.

Кольцов Валерий Тимо
феевич — по избирательно
му округу А6 49.

Бестужева Галина Ва 
сильевна — по избиратель
ному округу А6 50.

Вицина Валентина Федо
ровна — по избирательно
му округу А6 51.

Ралкевич Татьяна Серге
евна — по избирательному 
округу ЛЬ 52.

Григорьева Нина Ильи
нична — по избирательному 
окруту А6 53.

Травкина Зоя Степановда 
— по избирательному окру
гу ЛЬ -54.

Кузнецов Вениамин Са
вельевич — по избиратель
ному округу А6 55.

Зиновьева Валентина Ти
мофеевна — по избиратель, 
номv округу Aft 56.

Куринная Лилия Иванов
на — по избирательному 
округу Aft 57.

Калинковский Игорь Сер
геевич — по избирательно
му округу А6 58.

Огнева Валентина Алек
сандровна — по избира
тельному округу Aft 58.

Матвеев Владимир Алек
сеевич — по избирательно
му округу №  60.

Белениов Олес Владими- 
рович — по избирательно
му округу At 61.

Чернот лялова Валентина 
Алексееайд — по избира
тельному округу А6 62.

Куиенжо Петр Николае
вич — по избирательному 
oKpvpy Aft 63.

Николаева Надежда Ми
хаиловна — по избиратель
ному округу А6 64.

Слепцов Евгений Василь
евич — по избирательному 
округу Jft 65.

С т е п а н о в  Александр 
Яковлевич — по избира 
тельному округу А6 66.

Эйрих Нина Андреевна — 
по избирательному округу 
Aft 67.

Покровский Сергей Пав
лович — по и гбмрательномх 
округу А6 68.

Сельская избирательная 
комиссия по аыборам я Би
ений сельский Совет депу
татов грудящихся сообща
ет: а выборах приняло уча
стие 98.8 процента асах за- 
регистоированмых избира
телей Все кандидаты, бал 
вотирующиеся я депутаты, 
избраны а состав Совета 
нового созыва.

Среди депутатов — 30 
рабочих, 20 — членов
КПСС 14 — я яозраста до 
30 пет 24 женщины 21 де 
нута, апервые избран я со 
ста* Совета.

Петухова Тамара Серге
евна — по избирательному 
Округу Aft 1.

Соколов Борис Сергеевич 
— по избирательному окру
гу А6 2.

Сергеев Юрий Прокофье
вич — по избирательному 
округу Aft 3.

Д Е П У Т А Т Ы
ЕНСКОГО СЕЛЬСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ 

ИЗБРАННЫЕ 19 ИЮНЯ 1977 ГОДА.
Беляева Александра Ни- Маркелов Александр Пав- яович — по избирательному 

колаевна — по избиратель- лович — по избирательному округу А6 16 
ному округу Aft 4. округу Aft 10. Дмитриева" Лидия Ильи-

Морозова Мария Андре- Иванова Наталья Муха- нична — по избирательно- 
евна — по избирательному медрахимовна — по избира- му округу АЬ 17. 
округу Aft 5. ' тельному округу Aft 11. Корепанова Валентина

Большакова Анна Михай- КоРш Надежда Юрьевна Петровна -  по избиратель 
ловна по избирательному ~  " °  избирательному окру- ному округу At 18. 
округу № 6. гу ЛЬ 12. Субачева Алла Михай

Радаев Александо Ивано- Стрижаков Владимир Ни- ловиа ~  п°  избирательно
-  по избирательному Г 3" " 4 ~  по избиратель- -  - ’ - у  Aft 19 

nimwv At 7 Ному округу Alt 13. чекуров Николай * и-
L  ’ м _  Фарносова Фаина Гри- «йлович -  по избир- vis
Житихина Мария Дмит- горьевна _  по и1Г5ирате^ь. «ому округу Aft 20. 

риепна — по избирательно- ному округу № 14. Силуянояа Татьяна Ив;)-
му округу А6 8. Шильникопа Любовь Ива- Hom,a ~  vn избирательном)

Жирнов Владимир Яков- новна - по избирательно- ° KPyr-v №  ? | -
левич по избирательному му округу Aft 15. -------
округу 9. Прилуцкий Степан Пав- (Окончание на 4-й стр ).

Единодушно

Выборы на избирательных участках Ковдора начз- 
тись, как и положено, в шесть утра. К полудню боль 
шинство избирателей уже выполнило свой гражданский 
долг.

Нынешние выборы отмечены событиями огромном, 
историческою значения. Накануне закончилась шее га» 
сессия Верховного Совета СССР, на которой на аысшиг 
государственный пост избран Генеральный секрегар’ 
ЦК КПСС  Л. И Брежнев. Идет всенародное обсуж/п 
ние проекта Конституции СССР Оно органично свята 
но с подготовкой к славному юбилею — 60-летию Оь 
тября

На снимках: 19 июня, у избирательного участка At 28 
(вверху). Одним из первых на эюм избирательном 
участке проголосовал водитель цеха технологического 
транспорта В, Я Дьяконов.

Фото Н. Ганиевой.
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В нашем 
распоряжении 
всего 
184 дня

За прошедшую неделю 
на корпусе обогащения 
М О Ф : смонтированы под
шипники шаровой мельни
цы; строители «Мегаллург- 
прокатмонтажа» занимают
ся футеровкой мельницы; 
установлены металлоконст
рукции корпуса 9-й секции 
в бункерном пролете, нача
та установка колонн по оси

ф  ШКОЛА ф~
В самом деле, будет шко

ла или не будет?
Строители. Надо сказать, 

что они настроены именно 
на сдачу. Не после начала 
учебного года, а до. Не
смотря на то, что отсутст
вие объекта в списке сда
ваемых в нынешнем году 
вызвало естественные сомне
ния; подкреплены ли доб
рые намерения материаль
ной базой? Надо отда гь 
должное заказчикам (Ков- 
аорский ГО К ) и строите
лям — на сегодня, в ос
новном, выделены необходи
мые средства, стройка обе
спечена стройматериалами, 
имеется значительная часть 
оборудования.

Однако* Строительные де
тали >на складах, «на под
ходе», на КП П  — еше не 
школа. Бумаги, за самыми 
«железными» подписями — 
тоже ие школа.

Вот она, школа — на 
стройке. И здесь начинают
ся «но».

Самое большое «но» ок
ружило школу кольцом 
рвов и земляных валов. В 
четверг еще был, какой-ни-

«В»; продолжается монтаж 
металлоконструкций бун
керного отделения внутри 
действующего корпуса.

Объекты пускового ком
плекса. Вывезено оборудо
вание на кислородную 
станцию и в ближайшее 
время начнется его мон
таж, склад оборудования 
базы материально-техниче 
ского снабжения сдан под 
монтаж оборудования и 
устройство наружных ин
женерных сетей

Согласно сетевому гра
фику, оборудование стерж
невой мельницы 9-й секции 
должно было быть уком
плектовано заказчиком еще

в феврале. А аго аса йот. 
Видимо, сатовой гра
фик вновь будет «ораан. 
Способствует атому и ген
подрядчик: строители не 
приступили к вскрытию стон 
действующего корпуса, 
прилегающих к площадке 
монтажа стержневой мель
ницы

Тревогу вызывает и отсут
ствие оборудования 16то и 
17-го конвейеров. По скор
ректированному графику 
его монтаж должен начать
ся не позднее 10 июня.

До сего дня не решен 
вопрос подведения связи 
ни к одному из сдаточных 
объектов.

БОЕВОЙ ЛИСТОК еРУДНОГО КОВДОРА»

Звонок уж близок
какой, проезд на: площадку. 
В пятницу наутро — про
ехать впору только мастеру 
автомобильных трюков Не 
учебный корпус, а крепость 
Для довершения сходства- 
канавы заполнены водой 
На этой площадке дело 
усугубляется еше и тем, 
что кроме обычных траншей 
под водопровод, канализа
цию, тепло, здесь пролегает 
еще канал для отвода 
ручья.

Канал, который выполнен 
пока на одну треть. На ос
тавшиеся две трети график 
отводит 10 дней в конце 
июля. А первая греть вы
полнялась, ни больше ни 
меньше — год! Точнее, весь 
отвод предполагалось осу
ществить в основном до за
кладки котлована. Но 
«Промжилстрой» предпочел 
отложить сложную пробле
му до весны. А там уже, са
ма собой, она вошла в лето.

Как торопятся производи

тели земляных работ? А 
так. 15 июня землю отсыпа 
ли только на участке маги
стра льнной теплосети. 16 
нюня, всю первую смену, 
бульдозер и драглайн по
очередно менялись местами 
— и странно: никакого ре
зультата от этих перемеще
ний Не говоря уже о юм 
что прокладка груб еше и 
не начинялась. И ни один 
кубометр земли внутри пло 
щадки (где, если верить 
графику, уже и вертикаль
ная планировка идет не пер 
вый день) не отсыпан О 
какой вертикальной плани
ровке вокруг школы может 
идти речь, когда до уклад
ки труб канализации и во
допровода еше далеко А 
срок — к 30 июня.

Что внутри?
Если повернуть от входа 

направо, то в общем, карти
на не вызывает опасений. 
Но повернешь налево, где 
спортзал и столовая — и

задумаешься- а вдруг го
товность к даче обернется 
красивой фразой? Здесь да
же внутренние перегородки 
выполнены едва ли ни две 
грети А впереди — еше об
ратная засыпка в спортзале, 
штукатурам непочатый край 
работы, всевозможные тру
бопроводы и вентиляция в 
кухне, полы, лестницы. Бо 
лее всего, пожалуй, трево
жит. что как не подгоняй 
времени на внутреннее бла
гоустройство останется, к 
августу, в обрез.

Вспоминается детский сад 
«Журавленок» за несколько 
дней до сдачи — груды му
сора, доски, козлы, на каж 
дый квадратный метр шту
катурки по одному маляру 
Теперь, разумеется, совсем 
иной вил у' садика, но Ведь 
его два месяца оформляли 
и благоустраивали... после 
сдачи А у школы — жест
кий лимит 1 сентября.

Есть' еще одно серьезное

«но» Mai истра льна я тепло 
сеть. Без нее войти в школу 
ученикам и учителям не по
могут ни картины, ни-гран 
спаранты «Добро пожало- 
к-ать!» Между тем, лишь к 
концу июня строители заня 
тись стыковкой двух графи 
ков — завершения работ на 
школе и на тепловой маги
страли. Магистраль строит
ся. Но, судя по темпам, с 
отвлеченной целью—«сдать 
в этом году», а не к концу 
aeivcra Кстати, если не по 
спеет теплосеть, то постра 
давшими окажутся все 
предназначенные к сдаче 
дома в 13-м квартале. Как 
н в случае, если не будет 
введен новый канализаци
онный коллектор, за соору
жение которого СУ-6 прак 
тичеоки еше не бралось.

... Вопрос группе штука 
туров-маляров: «Как на
строение — будет школа?»

— Вот, работаем Месяч
ные нормы выполняем в 
срок. Дочку готовлю к пер
вому сентября в вервый 
класс — в новую школу хо 
днть будет.

А. З Б А Р С К И Я .

Щ ф  СИГНАЛ ДАН — 
СИГНАЛ УСЛЫШАН ф

Тру две, ве можно
В критической корреспон

денции «Раз, два... не взя
ли» («Р. К »  от 27 мая 
с, г.) рассказывалось о пе
ребоях в обеспечении мате 
риалами строительства вто 
рой очереди АБО Ф , о недо 
сгатках в организации ра 
боты По просьбе редак
ции выступление газеты 
комментирует главный аис 
петчер треста «Ковдор 
строй» Ю. А. Камаев:

— По состоянию на ?й 
мая в тресте сложилось 
крайне тяжелое положение 
с крупносортной арматурой 
в иелом. Оказались долж
никами Челябинский Кри
ворожский заводы-постав
щики. Тем не менее в мае 
коллекзив «Промстроя-1» 
был обеспечен арматурой иа 
100 процентов.

В настоящее время пред
ставители треста находятся 
в Мурманске и Лиепае, ре
шают вопросы обеспечения 
стройки металлом.

Что касается «кормления» 
бетоном, то эта проблема
решена с пуском нового
бетонного завода и перево
дом старого завода на ра
боту в трехсменном режи
ме. Задержки случались 
только в количественном
отношении, так как невоз
можно было восполнить
полностью отставание двух 
декад мая.

Остается напряженным 
положение е автотранспор 
том. Автомашина под »*е- 
каватор, упомянутая ■ 
корреспонденции, выделе
на. Следует отметить также 
что руководителям «Пром- 
етроя-1» необходимо более 
рационально использовать 
транспорт и материальные 
ресурсы пускового комплек 
еа.

ф ДЕПУТАТ

— Самый деятельный, самый неутомимый обществен
ник в вашем поселке? — Ну конечно, Покладова, — от
ветит любой житель поселка Лейпи, где находится под
собное хозяйство.

Да. Дел у нее, действительно, невпроворот. Группа 
народного контроля, Ковлорский горсовет (уж е второй 
раз избирают ее депутатом). Ну и, разумеется, работа 

В хозяйстве птичницы подхода ОРСа Ковдорского 
ГО Ка Зинаиды Аполлоновны Поклаловой одиннадцать 
тысяч кур-несушек. Это сейчас, а до марта они еше бы
ли цыплятами и Покладова их выращивала шесть 
месяцев. Плоды любовного отношения к делу ощутимы

За три месяца птичница по
лучила вместо 3R0 тысяч яии 

$ (как значится я ловышен-
й® Ы  £1 о ном обязательстве) — 431
КО ВД О Р I ты™чу-------- ---- ...Я—  (X Это и явилось трудовым

3 подарком депутата Ковдор
24 ИЮНЯ ' ского горсовета 3 А. По

й кладовой ко дню выборов. 
1977 ГОДЭ N Фото Н. Ганиевой.

Красная путевкаКусочек красного знаме
ни трепещет в моих ладо
нях — комсомольская пу
тевка Осторожно перево
рачиваю страницу. Читаю.

— Товарищ Ворончихин 
Роберт Борисович по при
зыву Коммунистической 
партии и советского пра
вительства добровольно 
изъявил желание самоот
верженно трудиться на важ 
нейших стройках и пред
приятиях в восточных и се
верных районах страны н 
направлен комсомольской 
opi анызацией Октябрьского 
района г. Киева на строи
тельство металлургического 
комбината в Темиртау.

Роберт Борисович нето
роплив. в движениях, гово
рит мягко, спокойно:

— Сороковая школа к 
Киеве, в которой я учился, 
была с производственным 
обучением В ней и получил 
специальность фрезеровщи
ка, был направлен на меха
нический завод имени Ива 
на Лепсе. Работа нрави
лась. Можно ли забыть пер
вый в жизни станок, о ко
тором бредил по ночам, с 
нетерпением ожидая свида
ния с ним?

Для меня он был чем-то 
одушевленным. Я разгова
ривал с ним, скучал по не
му, мурлыкал песенки и 
мой верный друг отвечал 
на мое заботливое внимание 
добротной деталью для 
трактора. Прочту в газете 
что трактора поднимают 
зябь — и я рад и горд В 
тракторе есть и «моя» шес
теренка. И, честное слово, 
хлеб стал для меня намно
го вкуснее, ведь и я при
нял какое-то участие в его 
яырашивании.

Потом заводу потребова
лись токари Много токарей 
А где их взять? Я перешел 
на токарный станок Поте
рял ли в заработке? Конеч
но Но ие в этом главное 
Главное в том. что я был 
гам нужен, необходим Ра 
ботал на «ДИПе» Что та
кое «Д И П»? Не просто мар
ка станка. Был в годы пер

вых пятилеток лозунг «До
гоним и перегоним». Вот 
»то и есть сокращенно 
«ДИП». Проработал около 
полутора лет. И вот обра 
щение партии ко всем ком
сомольским организациям, 
комсомольцам н комсомол
кам, ко всей советской мо
лодежи с призывом выде 
лить из своей среды 400— 
500 тысяч юношей и деву
шек, которые взялись бы за 
сооружение в восточных 
районах новых заводов 
гидроэлектростанций, уюль 
ных шахт, рудников я, дру
гих предприятий, а также 
железных дорог.

— Я загорелся — продол
жает Роберт, прикуривая 
н о в у ю  сигарету —  хотя пре
красно понимал, что на но
вом месте ие будет приме
нения моим специальностям 
(во всяком случае на пер 
вых порах). Тем не менее 
начал собираться. То есть 
кинул в рюкзак пару смен
ного белья, любимую книгу 
положил в карман комсо
мольский билет — вот и все 
сборы. В Ц К  Л К С М У  тор
жественно вручили комсо
мольскую путевку. Что тво
рилось на перроне! Цветы, 
музыка, слезы, песни. (Про
шло столько лет, но поза
быть это невозможно. Вот 
вы верите, порой закрою 
глаза, а передо мной отчет
ливо та картина проводов)

Прощай Украина! Про
щай завод! Принимай К а 
захстан посланцев комсо
мола! Здравствуй Казах
станская Магнитка!

— Палаточный городок 
Первые колышки. Новые 
люди Новые знакомства. 
И работа, работа, работа 
Начал подсобником камен
щика Потом камешником. 
Был членом знаменитой ор. 
деноносной бригады Ивана 
Денисовича Заверюмз на 
домостроительном комбина
те. Потом три года работал

я ПМК-4. Избрали там ос
вобожденным секретарем 
комсомольской организа
ции, Потом опять Д СК. Л ю 
ди оказали доверие. Был 
избран депутатом городско
го Совета. Пришла рабочая 
зрелость. Пришла любовь. 
Женился.

Город разрастался. Наби 
рал мошь и силу металлур
гический гигант. Вроде бы 
все построено. Вроде бы 
все иа месте. Но иеймется 
Роберту. Чего-то как будто 
на хватает. Его давно при 
влекал Север. Воспитанник 
славного комсомола, неуго
монная душа, Ворончихин 
ие мог и не хотел сидеть га 
месте, где уже и без него 
обойдутся, где уже рельсы 
уложены, только кати.

Прочитал в «Строитель
ной газете» объявление. На 
чимается в Ковдоре боль
шая стройка. Нужны рабо 
чие строительных специаль
ностей Их к тому времени 
было у него много. Монтаж
ник металлоконструкций, 
бетоншнк. Да и жена пли 
точняк-мозаичник.

Поначалу работал в тре 
сте «Ковдорстрой» камен
щиком Находил время и на 
общественную работу. В 
1968 году был избран на 
родным заседателем Апа- 
титского районного народ 
ного суда.

Потребовались люди Оле
негорскому РСУ. Перешел 
В 1973 голу принял брига
ду. Принял уже коммунис
том. Дела пошли в гору 
Бригаде было доверено 
строительство первой в Со
юзе огнеупорной печи для 
сушки балделеитового кон
центра гя па опытной фабри, 
ке. Шамотная кладка была 
в Ковдоре делом новым.

Справились. Пристройка 
к зетгкоМу саду «Аленуш
ка» с плегкятельным бас
сейном — гоже дело рук 
бригады Ворончихшга. И

участок корундирования я 
Р М Ц  На улипе Ленина 
появился дом №  17. Нуле
вой цикл, коробка, кровля 
— все «автографы» камен
щиков Роберта. И еще. О 
бригаде Ворончихина в уп
равлении недаром говорят 
как о коллективном на
ставнике. пришла в бригаду 
ученицей Лена Михайлен- 
ко. Сейчас она специалист 
второго разряда. Иван З а 
харов после увольнения в 
запас из рядов Советской 
Армии поступил со вторым 
разрядом. В бригаде полу
чил третий, и пять месяце» 
подряд завоевывает звание 
лучшего по профессии.

А у бригадира хватает 
дел и после работы Он вхо
дит в состав профилактиче
ской группы при опорном 
пункте Ковдорского ГО Ка, 
член группы народного 
контроля. Постановлением 
Коллегии Министерства чер
ной металлургии С С С Р и 
Президиума Ц К профсоюза 
Роберт Борисович неодно
кратно награждался зна
ками «Победитель социали
стического соревнования». 
Его портрет — на досках 
Почета в Оленегорске 
(управление) и в Туле 
(трест) А недавно в брига
ду Ворончихина пришел ра
достный общий праздник 
За достижения в 1976 году 
бригадир награжден орде
ном Трудового Красного 
Знамени.

Кольская земля стала для 
Роберта Борисовича Ворон- 
чихина тем местом, где 
полностью раскрылся его 
галянт гозитятеля, умного 
руководителя, чуткого, от
зывчивого товарища. А на
чалось все с «Комсомоль
ской путевки», ставшей те
перь семейной реликвией.

В. Л Е Б Е Д Е В , 
помощник машиниста 
тепловоза с т а н ц и и  
Ковдор.



ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ §♦ ПОЧЕТНОЕ ПРИЗВАНИЕ ПРОПАГАНДИСТА +

Итоги  
мая
Профком комбината под

вел итоги социалистическо
го соревнования за март, 
победителями признаны 
коллективы цехов: в первой 
группе — обогатительного 
комплекса, во второй — 
жилишно - коммунального 
управления, в третьей — 
цеха КИПиА. Отмеяена хо
рошая работа коллектива 
алектроиеха.

С обсуждения были сня
ты: коллектив рудника «Же. 
лезный» — за невыполне
ние плана по качеству ру
ды; цеха технологического 
транспорта — за невыпол
нение плана выпуска авто
машин на линию; энергоце
ха, ремонтно-механического 
цеха, цеха заводских лабо
раторий, отдела техниче
ского контроля — за пере
расход фонда заработной 
платы; цеха подготовки
производства — за пере
расход сметы на содержа
ние цеха.

Профком постановил: вне
сти в условия социалисти
ческого соревнования пункт 
в  снятии коллектива цеха с 
обсуждения при наличии 
?отя бы одного несчастного 
(учетного) случая.

Опы т- 
рядом
В  1976— 1977 учебном го

ду в цехах комбината было
создано 76 школ коммуни
стического труда, в составе 
которых обучалось 1852 
слушателя. Занятия во всех 
школах проводились по 
курсу «Актуальные вопросы 
политики КПСС», преду
сматривающему изучение 
материалов X X V  съезда 
КПСС.

Общее руководство шко
лами осуществлял профком 
комбината через методике 
ский совет В целях оказа
ния методической помощи 
руководителям школ ком
мунистического труда еже
месячно проводились семи
нары, организуемые Киров 
ским ГК  КП СС  и методиче
ским советом комбината 
Для непосредственного ру
ководства и оказания прак
тической помощи в органи
зации работы школ были 
созданы и действовали це
ховые методические советы

Многие руководителя 
школ на занятиях использо
вали местный материал, из
ложенный в планах соци
ально-экономического раа- 
вития коллектива комбина

та, в некоторых школах 
широко практиковалось изу
чение слушателями передо
вого опыта.

Профком отметил поло
жительный опыт работы 
методического совета обога
тительного комплекса, под 
непосредственным руковод
ством которого все 15 школ 
успешно закончили курс 
Усвоение материала, явка 
на занятия — все это го 
ворит о серьезном отноше
нии к делу на комплексе.

Хорошо была поставлена 
работа по изучению передо 
вого опыта слушателями 
школ а цехе технологиче
ского транспорта и на рул 
нике «Железный». В LITT 
около 50 процентов всех 
слушателей школ (101 че
ловек) изучили опыт пере
довиков производства: Р А 
Кашаева, А. В. Кашина 
В. Г Грузина. На руднике 
«Железный» 78 слушателей 
школ коммунистического 
груда, возглавляемых В Д 
Гладышевым, А Г. Сесюнн- 
кьш и Ю. С. Орловым изу
чили опыт передовых ма
шинистов экскаваторов 
М. В  Ломакина и А. Г. 
Петраченкова.

Профком комбината ре
комендовал цеховым коми
тетам в новом учебном го
жу шире практиковать изу
чение передового опыта —

как важнейшего резерва 
повышения эффективности 
и качества —  во всех шко
лах коммунистического тру
да.

Наряду с положительны
ми результатами на проф
коме были отмечены и вы
явленные в процессе учеб
ного года недостатки. Гак 
в практической работе мно
гих школ неполно использу 
ются наглядные пособия и 
фактически не применяют
ся технические средства, в 
некоторых школах учет за
нятий и посещаемости слу
шателей велся не регуляр
но; в ряде цехов и служб 
занятия проходили в необо
рудованных классах; цехо
вые комитеты (за исключе
нием обогатительного ком
плекса) недостаточно уде
ляют внимания вопросам 
повышения уровня занятий 
в школах коммунистическо
го труда.

По итогам года была от
мечена хорошая работа оу- 
ководнтелей школ коммуни
стического труда: Т. П Н и 
колаевой, 3. Г. Коротаева. 
Л. К. Ишхановой, С. К Н а
талии, В. К. Толок (обога
тительный комплекс); В М 
Р ы т о *  а, В. П. Белова 
(Ц Т Т ); В  Н. Фифилатье- 
ва, А. А. Новикова, Ю  В 
Комисарчука (рудник «Ж е 
лезный»).

Рассматривая ш к о л ы  
коммунистического труда 
как основную форму эконо
мического образования гру
дящихся, как важнейший 
фактор формирования вы
соких политических и дело
вых качеств работников, 
профком комбината обязал 
цеховые комитеты улучшить 
работу по комплектованню 
школ и совершенствованию 
организации занятий.

В. А Ф О Н И Н , 
председатель методиче
ского совета по руко
водству школами ком
мунистического груяа 
при профкоме Ковдор- 
ского ГОКа.

Зачет
Нет, не зря выбирали мы 

для обсуждения иа Ленин
ском уроке, по совету за
ве  д у ю ш е й библиотекой 
Ф. А4 Узенбаевой, пламен
ные «Десять дней, которые 
потрясли мир». Каждый 
нашел свою тему для раз
говора о верности револю
ционным идеалам в худо
жественно . публицистиче
ской книге Джона Рида 
Книге, которая современна 
я через^-шесть без малого 
десятков лет со дня написа
ния.

Это была не просто чита

тельская конференция. Ком
сомольцы, отталкиваясь от 
страниц прославленной кии- 
гн, говорили о законах, с 
неизбежностью порождаю
щих пролетарскую револю
цию, о том, в каких боях 
ковалась и закалялась Со
ветская влвсть, о партии, 
направлявшей «Железную 
бурю». Вожди революции, 
в живе встают за строками 
книги — В. И. Ленин, М. В. 
Луначарский, Н. В. Крылен
ко. В. А Антонов-Овсеенко. 
Враги — и откровенно-гру
бые, и изощренно-хитрые: 
такие и ныне пытаются се
ять неверие в дело О ктяб
ря. Крестьянская масса, с 
ее непростыми чаяниями и 
стихийной верой в правоту 
большевиков.

«Я от всей души рекомен
дую это сочинение рабочим 
всех стран» —  сказал Вла 
димир Ильич • «Десяти 
днях...».

Интересно выступили 
комсомольцы Ж К У  Галина 
Плеханова, Николай Беги- 
шев, Светлана Мосягинв. У 
этого урока была дата 
—  10 июня. Но он из тех 
уроков, что западают в па
мяти надолго.

И. ЕРО Х И Н А , 
секретарь комсомоль
ского бюро Ж К У  Ков- 
дорского ГО Ка.

г

За строкой проекта Кошстятущжж

Граждане СССР имеют право
..на образование Первые километры

■Языком  
цифр
В Ковдорском горно обо 

гатительном комбинате ра 
ботают и учатся в вечерней 
школе 99 молодых рабочих, 
в высших учебных заведе 
ниях заочно — 54 человека 
Преобладают Ленинград
ский горный, Северо-Запад 
ный политехнический, Пет
розаводский университет 
На заочных отделениях тех 
никумов — еще 30. Четве 
ро —  учатся на горных от 
делениях институтов за счет 
предприятия.

* * *
12 работников треста «Ков- 

дорстрой» учатся заочно в 
вузах 30 — в техникумах, в 
вечерней школе —  120.
3 человека, по направлению 
треста, учатся в инженерно
строительном вузе.

* * *
В ГОКе «Ковдорслюда» 

учатся заочно в вузах — 
12, в техникумах — 9. По 
путевкам комбината направ 
лены на учебу 7 человек. 
Большинство заочников вы 
бирают горные институты, 
техникумы.

* * *
Два работника Ковдор- 

ского леспромхоза учатся 
по направлениям пред
приятия в высших учебных 
заведениях и два —  в тех 
никумах. В заочных вузах 
учатся также двое (один — 
в высшей партийной шко 
ле) и в техникумах —  двое 
В вечерней школе завеоша 
ют среднее образование 
шесть человек.
СПРАВКА ИЗ БУХГАЛТЕРИИ 

КОВДОРСКОГО ГОКа
Июньская стипендия отправле 

на: студентам Московского гор 
лого института Ирине Мосеевой 
и Владимиру Стафееву — по 
57 рублей 50 копеек, студентке 
Новосибирского института на 
родного хозяйства Надежде 
Назаренко — 46 рублей; сту* 
дентке Московского института 
стали и сплавов Нине Дульянн 
новой — 63 рубля. Это на 15—

1 20 процентов выше, чем обыч* 
I н*я стипендия.

На полном 
обеспечении
Среднее образование а 

пашей стране всеобщее и 
обязательное. А как быть, 
если в вашем поселке пет 
школы? Значит, будешь 
учиться в интернате.

Ярким подтверждающим 
примером может служить 
наш интернат при школе 
,!\Г« 17. В интернате 115 уча
щихся с четвертого по деся
тый класс. Это дети работ

ников леспромхозе *» Ку-
ропты и горняков из посел
ка Слюда.

На содержание каждого 
ученика расходуется 54 руб 
ля в. месяц, а в год — 648 
рублей. То есть каждый 
учебный год только в нашем 
интернате обходится госу 
дарству в 74520 рублей 
Ведь учащиеся получают 
бесплатно школьную форму 
обувь, не считая прочих рас. 
ХОД01.

И. КО Н О Н О ВА , 
воспитатель интерната.

Четвертая 
школа
Школа будет. В  этом час 

мноюкратно, на сессиях 
Ковдорского горсовета, на 
совещаниях комиссии по 
народному образованию, 
при руководителях Апатит- 
ского горисполкома и М ур
манского облисполкома за
верили строители. Строи-, 
гельство с самого начала- 
под контролем Ковдорского 
горсовета. Создан депутат 
ский пост (руководитель — 
депутат П. Н. Менюшков! 
который работает совместно 
со штабом стройки. В мае 
в облисполкоме уже состо
ялся разговор о подготовке 
школы к новому учебному

году. Назначен и в скором 
будущем приступает к сво
им обязанностям ее дирек 
тор, утверждено штатное 
расписание, уже установле
но, какие классы вместе с 
классными руководителями 
перейдут в новую школу из 
17-й, 18-й и 16-й школ Пол 
контролем — комплектация 
мебели и наглядных посо
бий (заказчик заверил, что 
до конца августа все будет 
* наличии), О РС  Ковдор 
ского ГО Ка уже занимает 
ея вопросом оборудования 
и укомплектования штатами 
школьного пищеблока.

Ф. С ЕМ ЕН О ВА , 
председатель комиссии 
Ковдорского горсовета 
по народному образо
ванию.

—• Зачем ми* опять на
ших лоботрясов даешь? По
ставь паренька из этих прак. 
гккантов.

И приходится механику 
объяснять, что иа ТО-1 во
дитель справится и с «лобо
трясом», а ребята из Коль
ского СП ТУ получили дру
гие, более важные задания

Важные? С первым разря
дом? Ниже квалификации ие 
придумаешь! Но Валерий 
Соколов разбирает двига
тель . Заменить головки, 
протереть клапана — ра
бота по третьему-четверто- 
му разряду.

К этой практик* ■ ц*х* 
подготовки производст
ва вела дорога через проф
техучилище. Задолго до эк
заменов выпускник семи* 
дцатой школы Сергей Пав 
лов решил учиться иа шофе. 
ра. Леонида Коновалова 
проблема выбора профессии 
не очень мучила. Однако в 
последний школьный год 
решил: в армию приду
специалистом. А Валерий 
Соколов, спускаясь со 
школьного крыльца, спря
тал в карман аттестат: 
одни тройки.

Это после, уж* во время 
учебы в Леониду я Вале
рию (оба — выпускники 
восемнадцатой школы) при 
шло понимание: а ведь 
именно этого они в хотели 
бы больше всего.

Анкета схожая: все трое 
1959 года рождения, все 
трое со средним образова

нием. Но еще больше объ
единяет ребят другое — ж е
лание учиться, знать и уметь 
в своем деле практически 
все. Они уже могут многое 
Наклепка накладок —  по
жалуйста, разборка короб
ки перемены передач, регу
лировка тормозов, наклепка 
колодок — тоже можем! Об
точить, просверлить —  а 
почему бы и нет? Даже то 
что я не входит в прямые 
обязанности, ио попало в 
поле зрения, тоже они н« 
пропустят. Увидел Сережа 
Павлов, что ремонтники му
чаются со сверлильным 
станком (ручка ие враща
ется) — подошел, посмот
рел, попросил разрешения я 
...отремонтировал.

Сельское профессиональ
но-техническое училище ■ 
городе Кола выпускает во
дителей с квалификацией 
слесаря. Но Сережа Пай
лов (кстати, отличник по 
теории и практике) не xowi 
останавливаться иа этом 
Куда дальше? Заочно в ин
ститут, конечно же по авто
мобильному транспорту. 
Леонид и Валерий думают 
о том же, ио хотят прове
рить временем правильность 
выбранного решения.

Как-то сразу влились ре
бята в коллектив цеха 
Разве только в первый день 
вышла накладка. Хотелось 
посмотреть все сразу, ведь 
когда уезжали из Ковлопа 
этого отличного гаража во
обще не было. Заглянули в

один уголок, в другой. Смот
рят занятые ремонтом сле
саря: «Что надо?» На дру
гой день уже не спрашива
ли. Наоборот, удивлялись: 
ну и хлопцы, не на работе 
ведь, практикуются, а отку. 
да столько трудолюбия н 
серьезности? Опять же при. 
мер для нерадивых мо
лодых рабочих: что же вы 
так ие хотите или ие може
те? Т* отмалчивались, ио, 
видать, заедало — не пода
вая виду, старались все 
же хоть чем-то походить иа 
пришедшихся ко двору 
практикантов.

На вопрос: «Что вам да
ла практика?» — отвечают: 
«Все! На машинад всех 
мдрок •уошцлшъ потрудить
ся, каждую - досконально 
изучили». Будут ездить — 
пригодится. А' пока цели и 
задачи более близкие и кон
кретные: подготовиться к
диплому; Сергей пишет рабо
ту на тему: «Ремонт колен
чатого вала», Валерию доста
лась «Регулировка зацепле. 
пня шестерне^главной пе
редачи». Недоволен лишь 
Леонид (у него «Ремонт ба
ка»): «А что там расписы
вать на тридцати страни
цах? Пришел, эаварнл и 
вое».

Самый высокий отзыв дает 
ребятам механик цеха под
готовки производства Вла 
димир Романович Тищенко: 
«Все бы такие были, и луч
ше желать незачем». После 
выпуска их будут ждать в 
цехе. Такой водитель, кото
рый не побежит за слеса
рем: «Гайку подвернуть на
до!» — везде нужен.

Пока на их счету по семь
десят часов за рулем — 
сколько положено для ста
жировки, и три месяца сле
сарной практики. Впереди 
выпуск в СПТУ, служба в 
армии, скорее всего, — уче
ба в автодорожном. Словом 
все то, что не измерить ки
лометрами.

Е. Т РУ БИ Н .

Путь в инженеры
Ветеран предприятия Мы 

привыкли предс$авлять при 
этих словах человека, убе 
ленного сединами. Во вся 
чом случае, не молодого 
Поэтому неожиданно для 
многих среди имен ветер» 
нов треста «Ковдорстрой» 
трозвучало а прошлогод
ний День строителя. мм« 
Ю. А. Осипова главного 
инженера «Промстроя-1». 
более 15 лет на предприя 
гии, которому не насчиты
вается и двадцати И меж
ду прочим, в его трудовой

книжке, по восходящей, 
чуть ли не вся строительная 
«табель о рангах»: от рабо 
чего до главного инженера 
управления. Причем, мно 
гое молодому специалисту 
пришлось осваивать в ши 
роких масштабах едва ли не 
впервые а Ковдоре; на 
АБОФ, на третьей, чегвер 
той очереди расширения 
Човдорекого ГОКа 

В беседе с нашим кор
респондентом Юрий Алек
сандрович рассказал о сво
ем производственном пути.

— 60-й год, очень нелег
кий для меня. В Ковдор 
привела, в обшем-то, пе 
юношеская страсть к при
ключениям Были причины 
серьезней: остался один, без 
семьи А образование хоте 
лось продолжать. Днем ра
ботал в трестовском гара
же, вечером ходил в вечеп 
чюю школу. Выбрали ста 
р петой.

В 64-м, но окоичяни" 
школы. с путевкой треста 
поехал поступать в Ленин
градский инженерно-строи
тельный институт, на фа
культет промышленного и 
гражданского строительст.

ва. В  годы учебы получал 
стипендию от треста на 15 
процентов выше обычной.

Кстати, в институте я об
наружил, что это не исклю 
чение- среди десятков сту
дентов -строителей. учивших 
ся ия факультете, были н 
Другие «целевики», послэн- 
Чы предприятий В институ 
те, кстати, представили 
возможность впервые ис
пробовать себя на органнт 
шторокой работе — был 
назначен бригадиром иа 
студенческой целине, в Кок- 
четавской области Распре
деление Многие из -овчри- 
щей-студентоо оказ-ь.дсь,

сразу или через несколькс 
лет, в Ленинградской об- 
ласти, иные работают в про
ектных институтах. Некото
рые начинали на ударных 
стройках Северо-Запада н 
других районов страны Не 
мне им завидовать: Ковдор 
— тоже ударная стройка. 
Пришлось впоследствии еше 
раз возвращаться в Ленин
град и садиться за студен
ческую скамью. И снова — 
по направлению треста 
«Ковдорстрой». Полугодо
вой курс в инженерно-эко
номическом институте, вто
рая квалификация — «орга
низатор строительства».
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С его дым 
н а м
вручали
аттестаты

Еше вчера за партами сидели 
(Выпускниками называли нас),
Укладывая будничность в портфели,
Бежали утром ранним в шумный класс.

Мечтали, спорили — мечтали снова.
Себя считали взрослыми вполне,
Спешили мы, заканчивая школу,
Восторженно к семнадцатой весне.

Сегодня нам вручили аттестаты —
В молчаньи строгом выравнялся строй:
И каждый чувствует себя солдатом,
С парада направляющимся в бой.

Казалось: вот шагнем — расправим крылья 
И полетим дерзать под небосвод;
А  вот теперь внезапно поостыли,
Немного с робостью глядим вперед.

Владимир Т КА Ч У К .
йоо. Риколатва.

Не снижая ритма
=  ф  СИГНАЛ ДАН — 
'СИГНАЛ УСЛЫШАН ф

Ровно в 
часов, как 
ло предусмот
рено планом, загудела сире
на. Этот сигнал предупреж
дал не об очередном взрыве 
в карьере рудника «Ж елез
ный», а о «химическом на
падении». Все, на каких бы 
работах не были заняты в 
это время, надели противо
газы и продолжали выпол
нять сменное задание — за
ряжать блок, ремонтировать 
горную технику и т. д. Были 
таны и четко, без промедле
ния, выполнены и другие 
команды: тушение «пожа
ра» на территории бульдо
зерного парка, вынос «по
страдавшего» из опасной но
ты, следование в убежище.

Проведенные учения по 
гражданской обороне пока
зали слаженность работы 
всех звеньев производства 
в условиях «химического 
нападения».

На снимке: взрывники за
ряжают блок.

Фото Д. Панкова.

Депутаты
ЕНСКОГО 

СЕЛЬСКОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ 

ТРУДЯЩИХСЯ, 
ИЗБРАННЫЕ 19 ИЮНЯ 

1977 ГОДА
(Окончание. Начало 

не 1-й странице).

Лемешева Людмила Ю ль
е в н а — по избирательному 
округу Л6 22.

Кондратенко Владимир 
Дмитриевич — по избира
тельному округу №  23.

Сергин Федор Романович 
—  по избирательному окру
гу №  24.

Белявская Валентина 
Ивановна — по избиратель
ному округу №  25.

Преснухин Виктор Ивано
вич — по избирательному 
округу №  26.

Павленко Виктор Ефимо
вич — по избирательному 
округу №  27.

Пукалов Иван Лаврентье
вич — по избирательному 
округу №  28.

Гвоздков Анатолий Вяче
славович —  по избиратель
ному округу №  29.

Сямина Елизавета Герма
новна — по избирательно
му округу №  30.

Матвеев Александр Нико
лаевич — по избирательно
му округу №  31.

Алеветдинов Кабир Ба
риевич — по избирательно-, 
му. округу №  32. .

Михнович Надежда Фе
доровна — по избиратель
ному округу №  33.

Трифонов Валерий Ген
надьевич по избиратель
ному округу №  34.

Старцева Валентина Ха
ритоновна —  по избира
тельному округу №  35.

Поташева Любовь Андре
евна — по избирательному 
округу №  36.

Ефременкова Тамара Ива
новна — по избирательно 
му округу №  37.

Фаданов Назир Смалие- 
вич — по избирательному 
округу №  38.

Забирунова Маргарита 
Васильевна — по избира 
тельному округу №  39.

Кротов Геннадий Андрее
вич — по избирательному 
округу №  40.

Бойцев Павел Степано
вич — по избирательному 
округу №  41.

Головин Владимир Пав
лович — по избирательно
му округу № 42.

Иванова Нина Егоровна 
— по избирательному окру
гу №  43.

Козяйкина Анна Василь
евна — по избирательному 
округу №  44:

Корчагин Борис Виталье
вич — по избирательному 
округу №  45.

Л\Ы здесЬ 
Живем

Записи в книге избира
телей агитпункта касались 
в основном вопросов бла 
гоустройства города Э ю  го. 
ворнт о многом. Прежде 
всего, что люди не безраз
личны к своему городу, что 
они здесь хозяева, а не 
временные жители

О каком благоустройстве 
идет речь? Постараюсь об
общить и конкретизировать 
эти пожелания. Много улиц 
и пешеходных дорожек 
в городе покрыто асфаль
том или бетоном. Но, про
ходя по ним, нельзя не об
ратить внимание на тот пе
сок, который прибит поли
вочными машинами к бор
дюру тротуаров. Это по
следствия зимней посыпки 
улиц. Были субботники по 
весне, но у горисполкома не 
хватило настойчивости за
ставить предприятия закон
чить уборку закрепленных 
участков. Летом сохнет бы
стро, и все это превращает
ся в пыль, от которой нет 
спасенья. И не надо ссы
латься на то. что грязь на
таскивается колесами со 
строек.

Далее. Зеленые островки 
у Д К , школы №  17, за про
филакторием, в Микрорайо
не и т. д. Все в центре го
рода, и все захламлены 
Правда, в нашем городе 
при отсутствии штатов гор- 
хомхоза трудно говорить о 
систематической уборке, но 
в начале и в середйне лета 
тут необходимо проводить 
субботники.

Но самый неприятный 
участок в городе — дорога 
от дамбы у озера до желез, 
подорожной станции. Пеше
ходы здесь прямо купают
ся в пыли. А ведь на этом 
отрезке расположен и хле
бозавод, и здание новой 
столовой. Есть график по
ливки этого участка, но 
цех подготовки производ
ства его упорно не выпол
няет. Но, даже если бы по
ливочные машины выезжали 
регулярно, все равно это не 
спасет положения. Асфальт 
до дамбы проложен. Н у ж 
но привести в надлежащий 
вид и остальную часть доро
ги.

В  этом году комсомоль
цы, кажется, уже готовы 
взяться за превращение 
парковой зоны в парк. Но 
ведь нужно оборудовать и 
детскую площадку, и аттрак 
ционы, в зону пляжа при
вести в порядок.

Тут одного энтузиазма 
мало, нужен проект и ма
териальные затраты.

Н. К О Р О Л Е В А , 
председатель участко
вой избирательной ко
миссии участка №  33.

С Е Н ш Ю|Х
Чемпионы
России

Позавчера команда Ков
дорского ГО Ка вернулась из 
Калининграда, где с 13 по 
20 июня разыгрывалось пер
венство Российской Федера
ции по городкам среди кол
лективов физкультуры. Ков- 
дорчане вернулись чемпио
нами. Спортивную чесгь 
комбината отстаивали мас
тера спорта Н. Никитин, Ф. 
Володькин, Н. Курьянов, М. 
Зотов и перворазрядники 
А. Кокотов и И. Сергиенко. 
Ковдорчане тепло встретили 
чемпионов.

В середине таблицы
0:0. Так сыграл' «Кри

сталл» (футболисты рудни
ка «Ковдор») с командой 
«Отделстроя» из Апатитов. 
И завоевал два очка. Поче
му два? — По положению 
о соревнованиях на первен
ство Апатигского района, 
выигрыш оценивается тремя 
очками, ничья — двумя, по
ражение — одним и только 
неявка на матч — «баран
кой».

В первенстве района уча
ствует 15 команд. По ито
гам первого тура «Кри
сталл» — восьмой.

А вот из соревнований на

кубок района нас, в полу
финале. уже «выбила» 
команда «Жилграждан- 
строя» из Апатитов Ж аль 

С. С А К А Л Ю К , 
капитан команды «Кри
сталл». 4 * *

Успешно выступает в со
ревнованиях на кубок и пер
венство района и «Горняк» 
А вот в играх на первенст
во области, на выезде. 
«Горняк» проиграл «Печен- 
ганикелю» 1:2, Мурманско4- 
му «Автомобилисту» 0:2 
Выбыл «Горняк» и из розыг 
рыша Кубка области.

А

СЕМЬ ПОЖАРОВ,
КОТОРЫХ МОГЛО НЕ БЫТЬ

Несколько теплых дней 
было в первой декаде июня, 
и Ковдорская, Енская и За- 
шейковская метеостанции 
отметили второй класс по
жарной опасности по усло
виям погоды. Для работни
ков лесного хозяйства это 
означает, что появилась ве
роятность возникновения 
лесных пожаров, а регла
ментация работ лесопожар
ных служб в таких слу

чаях требует выполнять 
целый ряд профилактиче
ских мероприятий, в том 
числе и авиационное пат
рулирование.

Вертолет Ми-2 Мурман
ского объединенного авиз- 
отряда своевременно при
был в Ковдорское опера, 
тивное авиаотделение и с 
8 июня приступил к регу
лярным облетам территории 
Зашейковского лесхоза и 
Лапландского заповедника, 
леса которых исключитель 
но опасны в пожарном отно 
шении В  этом году руко
водит работой Ковдорского 
авиаотделения летчик-на
блюдатель А. К  Якушев

Следует отметить, что не
большой коллектив авиа
отделения своими силами 
построил в 1976 году слу
жебное помещение. Хорошо 
потрудились инструкторы 
авиадесантной команды: 
В. Ф. Алексеев, Ф. А. Ста
рой, П. А. Порохов. А ин
структор Л. В. Москвинов 
по итогам социалистическо 
го соревнования за 1976 
год объявлен победителем в 
коллективе Северо-Западной 
базы авиационной охраны 
лесов среди представителей 
своей профессии.

Первые полеты на верто
лете показали, что наземные

службы хорошо подготови
лись к выполнению авиале- 
соохранных работ. Все гото
во к базированию вертолета 
у начальника аэропорта 
И. В Елошина. Вертолетные 
площадки лесхоза удовлет
воряют необходимым техни
ческим требованиям Аэро
флота

После посадки вертолета в 
Зашейке к нему неизменно 
подъезжает пожарная ма
шина лесхоза для уточне
ния обстановки и принятия 
совместных с авиацией мер.

Однако из практики нам 
хорошо известно что со
хранность лесов находится 
прежде всего в руках тех 
людей, которые связаны с 
производственной деятель
ностью в лесу или отдыхают 
в нем Чаще всего именно 
от их неосторожного обраще 
ния с огнем возникают лес 
чые пожары.

Уже 9 июня десантники, 
пожарные П. А. Карцев и 
В. Г. Матвеев были достав
лены вертолетом на пожар 
в район озера Верхнее и 
предотвратили первую беду 
К 20 июня на территории 
закрепленной за Ковдор- 
скнм авиаотделением, за
фиксировано 7 пожаров.

Мы призываем всех, кто 
грудится в лесу, кто пользу
ется его многообразными 
дарами, кто наслаждается 
и гордится его неповторимо 
чарующими красотами, ока
зывать помощь авиацион 
ной и наземной охране.

Л. Ш ЕРС Т О БИ Т О В , 
командир Мурманского 
авиазвена Северо-За
падной базы авиацион
ной охраны лесов и об
служивания лесного 
хозяйства.

Без 
поблажек

По итогам месячника без
опасности движения (см. 
«Р. К.» за май) администра
тивная комиссия в составе 
начальника Ковдорского 
ГОМ  капитана милиции П. 
Гюниса, инспектора дорож
ного надзора старшего сер
жанта милиции Б. Петрука 
и внештатного сотрудника 
ГАИ водителя цеха техно
логического транспорта Б. 
Борщевского провела собра
ние в автоколонне №  2 
ГО Ка «Ковдорслюда». За 
управление автомобилем в 
нетрезвом состоянии лише
ны прав 5 водителей. Они 
также подвергнуты штрафу. 
Материалы на двух шофе
ров переданы на рассмот
рение общественности по 
месту работы.

Начальник автоколонны 
№  2 Г. Ставцев, выступая 
на собрании, сказал:

— Вместо пяти води
телей у нас теперь слесаря. 
Недавно, не дожидаясь 
прихода комиссии, мы на 
общем рабочем собрании 
коллектива строго осудили 
нарушителей трудовой дис
циплины.

Выступившие В. Баев, Г. 
Никитенков и другие пред
ложили ходатайствовать о 
переносе Б. Пылинину, Э. 
Харловичу, М. Кустову, В. 
Баранову, Н. Лычину от
пусков на зимнее время. 
Каждому также объявлен 

■ общественный выговор.
В. С Т О Л КА РЦ , 

водитель АТ К треста 
«Ковдорстрой».

Редактор Я. М А Х Л И Н .

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

25 июня — Выпускной бал 
десятиклассников школы 
№  17. (21).

26 июня — Выпускной бал 
десятиклассников школы 
№  18 (19).

30 июня —  Танцеваль
ный вечер (20).

КИ Н О :
25 июня — «Крот-худож

ник» (9-30)-, «Русалочка» 
(14, 16, 18).

26 июня — «Цветные сны» 
(12), «Смерть в глаза» (14, 
16).

28— 29 июня — «Незна
комка», в двух сериях (18, 
21).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
24— 26 июня — «Прощай 

полицейский» (24-го: 12, 14. 
16, 18-15, 20. 22; 25— 26-го: 
20 , 22 ).

25— 26 июня — «Бенджи» 
(12,‘ 14, 16, 18).

27— 28 июня — «Улыб
нись, ровесник» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

29—30 июня — «Ключ 
без права передачи» (12, 14. 
16. 18-15, 20. 22).

♦
ПРИОБРЕТИ

СПЕЦИАЛЬНОСТЬ!
В учебно-курсовом ком

бинате Ковдорского ГОКа 
открываются курсы машини 
стов-аппаратчиков воздухе 
разделения.

Принимаются все желаю 
щие. Справки по телефону 
4-54.

♦
ТЕЧЕТ?

Квартиросъемщиков, про
живающих в жилфонде 
Ж К У  Ковдорского ГО Ка,

просим срочно сообщить, ну
жен ли ремонт внутренним 
сантехническим коммуника
циям: радиаторам, кранам, 
трубам отопления и т. д. 
Заявки принимаются по тел. 
1-06.

Администрация Ж К У  Ков
дорского ГОКа.

+
Л, „в д р у г ?

Чем больше карточек 
«Спортлото» и «Спортло
то-2» вы приобртете, тем 
больше появится новых 
спортивных комплексов, тем 
большая вероятность ваше
го успеха в розыгрыше.

29 июня 1977 года состо
ится 26 тираж «Спортлото», 
в котором разыгрывается 
500 тысяч рублей дополни
тельного выигрышного фон
да.

Угадав в этом тираже 3, 4 
и 5 номеров, вы можете по, 
лучить значительно боль
ший выигрыш, чем обычно. 

Мурманское зональное 
управление «Спортло
то».

ПЕРЕВЕЗЕМ!
Кировское трансагентство 

открыло в Ковдоре прием
ный пункт заказов на пере
возку мебели, домашних ве
щей, контейнеров, багажа, 
стройматериалов. Часы ра
боты: с 9 до 17, перерыв с 
13 до 14. В субботу —  с 8 
до 14 часов без перерыва, 
воскресенье —  выходной.

Адрес трансагентства: ул, 
Ленина, д. 11, кв. 82. Теле
фон 8-66.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
Ч  П КО Н О ВА ЛО ВА  Н П. 
ВА РН И  НА, верстала М, М СО
Л О В Ь ЕВА , клише нарезал Л. Д. 
НАБАТОВ, печатал на ротаци
онной машине А. А. ДЕНИ- 
Щ ЕН КО .
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